








/ 
--

A_qta de.~~ ~esión ct:llabrada por el Comité nacional e.e la ]'ed • ción 

del Ramo de la Edificación, el veinticinco de · bril de mil noYtcientos trein 

ta y dos . Preside el compañero Gonzalez y asisten ena , .l!'erDBndez,Garcia,1or

bellino y de Gracia.No asiste el camar da illaplens,porquc a la hora que o 

celebramos esta reunión tiene otlicaciones que cumplir en otra organización 

de a.drid. 

mRESOS. i:.nt erados de la reelección del Comii>te 1ra(..ional verificad - por el Con 

graso ordinario que ac 0 ba de e lebrsrse,loE reunidos pa~an a entender en la 

correspondemcia quE.. trata de las eolic:itudes de ingreso nue no han remiti 

do l~s organizaciones de la ~d ificación de ionvenida áon veintidos fodera 

dos,Alvañiles de ranjuez con doscientos dies,Centro Instructivo de anta 

Inés con treinta y ocgo,nlbañiles de ~orrevie:a con t ~inta ocho, intores 

Decoradoree de 1alavera ue la Reina con tt~einto y ocho,Ramo de la Edifica 

ción de Porriño cpn e i e.a.to veinte; y Maceha.c adore e de .Piedra de 'l'omelloso 

con veinticinco federados. 

BAJAS . Causen baja las organizaciones de Alvafiiles de ~orcuna. por encontrax~e 

en malas condiciones material es a causa de l e crisü: d. e trob .io y Canteros 

de Orense donde parece que ganan terreno loe elemento~ quo no ven con eirpa 

tia la orientación ue la Unión General de ~l.1raba,iadores ... sta Sociedad, será 

consideraua baja por débito ya que tiene pendientes de pago los cupones se 

manales ue trt s trimestres vencidos. 

·La vociedad de Albañiles de Bienvenida,trata en su carta ae varias 

cuestiones interesantes pare aquella orga:o.iz~ción local entre las que de~

tacs por su importancia la graveded de la crisis de tra jo en que ~e encue 

tran estos camaradas.2arace que las autoridades municipales no ~ienen inte

rés en fa cili te.r la vida de los tra bs. .j adores y corr1;;spondiente con ese pro 

ceder,es el que siguen los elementos patronales.Por desgracia para todos, . . 
lo gue sucede en Bienvenida no es una novedad ya que lo patronos de toda 

spaña consideran a las organizaciones obreras como el enemigo a uien debe 

aniquilarse en el plazo DlD e b.L·eve que .sea po ... i ble .De aquí la verdad que .re 

sulta cuando ~e considera como heroeE a los compa~eros que se distinguen 

en ·1as luchas sindicales en los primeros tiempos de nu ~tras organizacio

nes obreras.Si la jornada de ocho horae no se cumple como es debido,lo pro 
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cedente es denunciarno los c-eo~ concretoe con toda clase de detalles para 

denunciarlos e la Inepecoión Central del Trabajo a fin de que se manden las 

in trucciones neo sariae a. loe e ectos de su cumplimiento . 

Enteradoe el Socretario de . la situación en que se encuentra la Sociedad 

de /ilbañilee de ~inarés en sus relaciones con los elementos de la Confedera 

ciÓn acion~l del Trabajo,con .quienes pare ~e vienen celebrando algunas reu

niones conjunta~, e ha escrito a esta uociedad llamando b'U. atención sobre es 

ese he~ho y re omcndando no si~an semejantes procedimientos por lo que pue

den contribuir a desorientar e lo~ trabaj~dores habida cuenta de la dispari

dad de criterios que e:xis te entre lo dos organismos ne.cione.les que reprsent 

tan 1 s tondenci s manifiestas entre lo ... compañeros de esta ociedad. 

A la de ~lbañiles de Palencia,se le ha he ·ho aber que el compañero que 
r 

ha traido su representación al Congr, so ordinario,ha cobrado veintind:ilco 

pet::etae mas de lo que le corrosponde. con relación a la cuenta que hicieron 

otro cam!'J.radas de 18 mismo población que tambion han asistido al Congrso con 

el mimo tiempo y condiciones que el representante de Albañiles.Dejamos a · la 

con idera.ción de esta ocledad si _procede llamar la atunción del camarada a 

que no1:. refer Lmoe para qu.e reintegre a la Federación la cantidad qua cobró in 

de idaa.1onte ... egun nuestros informes. 

•'n contestación a la carta de la Fede1~ac1ón Culinaria Espaf'lola.,se de

cide mBndar una representación fraternal al Congr so ordinario que celebra ese 

organismo el mea de o próximo en el éual han de acordar la fusión con le. Be 

deraoión Nacional de CamaXJi[X~ros.Nuestra ~sistcncia a dicha reunión,está subor 

dlnad a las LJOrtdiLJiones en que se 6ncuentre el trabajo de decretaría. 

ecibida una carta de la Sociedad de Oficios arios de Uña (Cuenca) 

se aclll.erd contestar dici ende que no e stamós conformes ·con que antes de pedir 

el ingi·eeo en la ~ede ación ee nos demanden informes relacionados con una pe

tiolÓn de aumentos en los sal~rios.No euelen dar bu.enes rtsultados para les 

organizaciones obrerss,las peticiones he ·has a los patronos an1;es de encontrar.;. 

se on uficicntes condiciones de madurez ·indical los compañeros que las uompo 

nen. 

El Comité queda informado de una Circular de la rión ueneral de ~rabaj 

jodores anunciando que para Septi~mbre ee este año es probable se celebre el 

Congr o OL'dinario y oeñala un pla.zo de dos meses para c,ue las organi zacione 



confeiera<L.s manden las propuestas que consideren conveniente a fin cte que 

todas tengan tiempo de estudiarlas h debidas e ondi · ion e::;. • 

Pide la Sociedad de Obreros Gn Cemento de Castillejo,que va.y el com 

pañero Villaplana para intervenir en la. reunión de propaganda que or anl zan 

con motivo de la .h'lebta del 2ra ._jo y como por lo dicho mas arriba este ca 

marada no tiene noticias de este acuerdo,se ha pensado os0ribirle dlci€l1.do 

que se dirijan s él personalmente por i tuviera posibilidad da atond~rles . 

Se ha recibido una cornunicaci 'n de l a Sociedad de .¡;.lbañ.iles de Ca.r

tagena diciendo qme han rectificado 1 aauerdo ante ior de no participar 01 

el Congreso de esta eJeraclÓn acional . ;o es posibl resolver la -ituación 

como Ee figuran stos camaradas,por~ue habiendo terminado nuestras delibera 

clones no ha lugar a la ad.misión de nuevas represent cienes. n cuanto a la 

propaganda que nec eitan,se procurará atenderles a la mayor brevcded y en 

cuanto lo consientan nuestras ocupaciones pervonalea. 
RECURSO. 

La Sociedad de Emba.ldosadores de 'adrid , recurre c ontl'a el acuerdo de 

la l!1eJeraciÓn Local obligando e esta ... ociedad a no gastar piedra de la que 

se elabora por los diferentes fabricantes de provin~ias.Consideran e tos 

camaradas que el acuerdo de la Local tendrie a lguna eficacia en tiempo~ mes 

fáciles de ~rebajo para el oficio;poro .en la ~ctualidad pQeda darse lugar a 

empeorar la crisis y lo ~ue es mas grave podavl cual es la unidad de la 

organización de uoladores. 

Por su parte l a. Federación Local estin~ razone.ble el cuerdo en cuanto 

tiende a evitar que aum· nten las dimebione~ del paro forzo·o que hoy repre 

senta ya un serio problema para lo~ camer das de la ~ocie ua de vonEtructor , 

res de osaicos.La concur:rt-nci1:1 cue ... e hace por lo~ 1"a1ricE:ntes de fuera 

de liú.8.drid, hace dií'ici 1 la :::;i tuac · ón de es tos campa ñero • 

Vistas las circunstancias de .ue est'n rodeado los ecuer os del Co

mité Central,las razones que aprota la bocierad de Zmbaldosadores y con i

derendo que por el momento no hay temor de que ve invite a c~tos conBradas 

a retirarse de alguna de las obrns en que trabajan.el Comité &cuerda comu

nicar a la Sección que recurre no procede tomar ninguna ueterminac ión de 

importancia mientras las cosas no cambien de nspecto tal como los vemoc on 

la actualidad. 

Sa sabe que hay propósito de mandar trabaj dor s dc·~adrid a hacer 
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obra de solado a Zaragoza y en pr vieión de que par nuestros compañeros hu 

biera alguna dificultad digna de tener e en cuenta,se ha eecrito a la Socie 

dad de Albañiles preguntando lo que haya de cierto en la noticia que llega 

a conocimiento del Comité nacional por conducto de uno de sus componentes . 

~e adoptan las resolcnones siguientes;como consecuencia de acuerdos 

del Congreso y conveniencias generales de la ~ederaclÓn reconocidas por los 

.camaradas reunidos: 

Gratificar con doscientas pesetas al compañero Ricardo Ronco que desd 

de hace tres meses viene prestando servicios intere~antes a la Fed~ración 

como colaborador en el trabajo de .~ecretaría y muy principalmente en los 

dias del Congreso. 

Comunicar a los compañeros Fernando Santana y 1íecanógrafa de =1tafii

le s, para los efe e tos de '.l.'esoreria , que se les han seña.lado gratificaciones 

de cincuenta y veñnticinco pesetas respectivamente en atención al trabajo 

realizado por cada uno de estos camaradas durante los dias del mismo Con

greso ordinaxlo . 

Al compañero ~lejan ·ro · 1varez,de Fontaneros de .wadrid,se le abonará 

la cor1tidad de cincuenta pesetas por les serviclos prestados durante el Con 

g so en atenciones a los alegado~ . 
) 

A Vicente Garcia de ?ernando, se le pagara la cantidad de treinta. pese 

tas terutiendo en cuenta la edad y ocupaciones ha ituales de este joven ca 

roo.rada . 

c.clblr 

Ponerse en relación con una mujer que trabaja en la máquina de es

que ~e un nue tros informes tiene las condicione~ apetecibles pa-

r lo que hay ue hacer en nuestra uecretaría . 

acultar a los compa~eros Tesorero ySecretario pera que unidos a 

cualquiera de lo miembros de este omité,hag~n las gestiones necsarias a 

!in de nconti· r un local que reuna las condiciones indispensables para la 

buona or anización del trabajo de nuestra 5ecretaría .Lo que se ha vi.. .. to en 

el ella de la iech ,no reuns las condiciones de cepacidad y distribución con 

venientes en esta cla e de servicios . 

ue los compsf eros del Comi 1 é Facional, cobren la misma cantidad que los 

Delegados en concepto de dietas por dias perdidos con motivo del Congreso de 

est i 1od ración. 
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A.eta ~de la sesión ordinaria celebrada por el Comité Nacional de esta 

Federaci'Ón el 2 de e o de l '-1.:>2 . ? esi a e el campa 1: e o . .f elix ena y a ci s ten 

11.s.riano Villaplana , Santiago Garcia, Antonio Fernandez, ntonlo ' orbel ino 

y Anastasia de Gracia. Por atender otres obli aciones de la Organización 

no ha asiLtido el compaLero icolas onzalez . 

Aprobad a el adta anterior sed~ cuentA 1e l as peticiones <le ingreso 

formuladas por la Sociedad de Canteros de Colmenar Viejo compuesta. p.e .;9 

asociados; de la de Oficios Varios de Cesas del eñor con o compañeros y 

de la Agrupación Socialista Obrera Agricola de ~ober. 

=n. el 9rimero de stos caso~ no encuentre la ComiE'Ón ~jecutivi diii

cultades de ning~n genero y ~cuerda corresponder a 1~ com1micPci6n recibido 

en sentido favorable a la espiración de la uociedad de Canteros. No es posi 

ble pro~uetr del mismo modo con las otras do peticiones por tratarse de 

Sociedades constituidas da tal manera que hacen presumir se trate de Orga

nizeción que oceeo no pueda continuar en este §earración d~ no modi icarwe 

la reglamentación actual porque se rija. Se les ha pedido aclaren e ta si

tuación con objeto de ver m' s adelente-a es powible acceder a esta petición . 

La ociedad de Albañila de 2ozo Blanco Qolicits en una carta que e 

ha leido al Comité la angustiosa situación que etraviesan todo los trebaj&

doí' es del oficio oui enes Eufren desde ha ce tiempo una cr i Ei s de trabajo eme 

hace pemsar en nue no habrá remedio inmediato a las calamidades ue estab 

situaciones traen consigo. Las gestiones oue han hecho cerca del Gobi~rno 

han ouedado malogr5des por tenacidad de las autoridades locales que de acuer 

do con los patronos procuran ameñr ~ntar a J.os truba jadores en fuerza de no 

darles ocupación. 

La Secreter{_ ha escrito al Gobernador de Cordobi poniendo on su cono

cimiento como responden las autoridades de 2ozo lanco a les indlcacione$ 

que se les hace por aquella autoridsd provincial . A loe compañeros de r ozo 

Blanco se le ha manifestado nuestro deseo de cue sigan atentoE a nuestras 

recomendaciones con o jeto de evitar posibles errores de~tactloa rue dará 

el triunfo a los enemigos de la rganización Obrera. 

De naturaleza mu~ parecida e la carta qn han escrito los compañeros 

albañiles de Blenvenida, donde las autoridades locales pa ecen di~pu~ctas 

a ensañarse en la perseüución contra los trabajadoroe acociado~ . lli se 

niega trabajo a todo aquel de quien e sabe forma parte de ~u ociedad lo 
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crea .... i tuaciones de cierta vi olencia (!Ue pued61s..degenerar ·a confli to - ,, 

muy d~sagradablee para la pobl a ción . Se ha con~egui do a estos compe 

fí.eroE la mayor serenidad en la condu cta y escr i to a l obernador de 

Badajoz para quo ponga de su pa~te lo aue puada en evitac i ón de desorde 

nes aue a nsdie perjudicarla tanto como a la poblaci ón de donde se noe 

escribe . 

. ~ecribe e la Comisión .lJljecuti va la .... ociedad de Ladrillero s de Cuart 

de ' o lot, quienes dicen que llevan b meses sin trabajo porque los pat o

no s de su oficio parecen confabulados contra la Organizaci ón Obrara .Han 

hocho gestiones cerca del Gobierno ein ~ue en ls carta nos digan el re -

sult9do de eet .ntrevista . Tambien trataL éa de intervenir con el Delega-

do Regional de Trabajo a fin de buscar la solución del problems. oue tienen 

plant ee do, lo nue no pudieron lograr por encentarse fuera de Valencia." el 

ca marada Antonio de Gracia . 

La vornisión , jecut i va está vi va men tt:; i n te.e e...,ada en la situación de 

que nos informan los camhr ~ da s dt Cuart de ~oblet y les recomienda nos 

diga que perconel aloean los pa tronos p~ra mantener el cierre de l as Iá

bric'ls n.u e motivR la cris i s en ... ue 'i;e ha.tfan . No teniendo nada de parti

cular :ue la clauEura obtideciera a falta de t:r-a.ba,j o como con ecuencia na

tural de la crisis que se observa en la edificación desde hace bastante 

tiempo . Se les r~comienda no digan cual es la poéici ón del Gobernador 

e intenten un entroviwta con el Delegado egi onal por si fuera posibl e 

encontrar una formula de solución . 

•l Grupo Eindicsl Sociali:::.ta de Obr eros en piedra y ~armol de la

drid organiz un acto en honor del compafi ro -.i.anuel Jaimez para el cua l 

se invita al cecretario de la ~ederaci ón y l a Comi si ón 3 ·ecut i va a cuer

da e.ce eder al de seo de es tos cam .1·adas . La inter venci ón on es te a c t o 

implica neoesari8 mente el 8plazamiento del que ha de ce~ebrarse en Gra 

nada dedicado especialmente a los compañeros de la udifi cac ión . 

Se hs r~cibido un& carta de Barruelo interesando de la Comis ión 

•,j ecutl va se manda.ce un e ompañero oue intervi ier a en la reuni ón de 

propaganda de 1 primer o de -~ªYº , lo q_ue no ha podi do hac erse en at ención 

a la falta de tiempo y a que ~e la u . ~. ~. 1 ~ encaigada de hac er la di s -

- B. O AGAli 

tribuc ión de per los actos ue ~e celebren con ocas ión de l a 
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f i est a del trabaj o. 

De l a misma Sociedad so ha recibido una carta en nue se ve el e1ror 

que padeció el compañero que la repr~ ent ó en e l Congreso de e ta Federa 

c i ón ent endiendo qu se ha ac ordado aumentar la cuota federativa cuando 

la verdad es oue en nada sa ha modiíi ado a ~~te re pecto la ~ltuaclón 

anterior . 

La Sociedq d de Oiiclos orio de IuaJ:ca nos informa de: lu dificil 

cltuación aue le~ crea los cont aii~tas de obra~ del ~er1ocarril donde 

trabajan la mayor par te de compañ¡;ros a ociados . Los s e. lerios oue pc:rci

ben oscilan entre cinco y ~ei~ pesetas lo r uG hacd cio t a unte p ~ 

la situación materi al de aquello~ com9añeros} ~UB 1amilia . iara la 

Jmpresa el salario consistiri de lograr ctel -inistDrlo de Obras ~~bli

c as revisión de los precios a lo t1 Uc segur·3.monte no será. facil lJ.. bgar 

como creen aquellos cams.1.'!:>da s . 

La impr sión QUe se deduce del contenido de esta c rta es favorable 

a la declaración de una hue l ga que juicio de 1 · Comisi6n ~jecutiva 

habria de adnuirir caracteres muy diliciles , dada la cri~le de trabajo 

aue se sufre en aquella localidad . ~ s prelerible a juicio nuestro plan

tear el asunto en el Jurado mixto de la .edificación para ver de · darle 

solución inmedi ta a cuyo fin se hli escrito a la .tl'erl eraci.Ón Provincial 

de Oviedo rogando aquello compañero ... ínter -c.ngan a favor de Lua.L ca eon 

toda la diligencia de oue eean capaces . 

El secretario pone en conoc..:imiento d~ 101::. reunidos out. 1 ·; escrito 

una carta a la U. G. '.l.' . dando cuenta c.'lel acubrdo del ongr<;,eo en rolaclÓn 

con nuestra asistencia a los de la U. &. l . ~s de ea de la Comisión ~jeou

t i va cue nues iro interés al tomar este acuerdo no e otro cue el de evi

tar la ausencia de muchos ...:ociedades en los ongrc os de la U. li . ' 

Una comunicación de Sacadore ... d iedra de Alpedrete ha hecho n~ce -

saria otra para la iedEraci6n Local de .1~adri d dandolE:.t;; a conoc.;~.1.· que 

el suministi·o de piedra para el hospital lilinico 0n la ciudad uni v~rt::.1 t -

ria se hace µor u.a patrono _u6 tiene algunos obreros ajenos aquella 01:ga

ni zación . 

Atendiendo la denuncie que no ... hace los compañeros de rganda se ha 

puesto en conocimi0nto del Inspector ~egio!18l del ~rabajo lac i n racci o-

nes a la jornada legal vienen cometiendo en us obras l os·pet ron os 
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D. Joee '~Brrer y . ficente 1era para ue de mayor c~rteza se ponga el 

remedio necesario a esta i"dil1aoión. 

Se ha recibido una carta de Castillejo en la r, ue se nos dice en la 

oue ee nos dice oue la ~ociedad de Obreros en Ce~ento ha pasado 1 nota a 

la C~ con el importe de las horas extraordinarias r ue tienen devengadaa 

aquelloe compañbros. rreguntan ~i será menester la intervención de un. le-

trado y se acuerdan insi tir de nt evo en liecirlo cue mientras ·1a Compa

Plia no o rezcq :r·e Listencia de alguna conslhderación no nos 12arece pruden

te 1 osunto en mano de letrado. 

n relación con la. fiesta del trabajo se les h~ dicho, que si no es 

po ible paralizar por completo el trabajo no encontramos diferencia que 

haya unos oompafteros más o menos atendiendo el funcionamiento de los 

hornos. ?ar esto no perderá importancia la fiesta oue se disponen a ce

lebrar . 

En cuanto nl punto de la carta que trata con cierta dureza al jefe 

del taller de mecánic~, "'e les ruega no planteen conflitos por si debe o 

no continuar al frente del taller. vs preferible comprender para uno de 

los momentos en qu~ actuamos para0darnos cuenta lo que la realidad nos 

aconseja. 

Nos parece preferible que la empresa y la Junta directiva se entien

da en todas las gestiones que haya necesidad de realizar; pero si la C§ 

prefiere entenderse con el Comité, han de comprender oue aquí tenemos mu

cho interés en aceptar a representarles. 

e volverá a escribir a estEi . .;)ociedad recogiendo las impresiones 

que ha ~tranemiindo el compañero Villaplana en su reciente visita a Casti

llejo. 

e han recibido noticias de que la SocLedad de Albafiiles de liellin 

pone reparos a la presencia de compañeros organizados en las obras del 

pantano de Cama~illas que se hace por cuenta de D. Alfredo Bolinche y 

D. Luis Ser1·ano. 

¿s criterio do la Comisión ~jecutiva convenc ralos compañeros de 

Hellin de que no están en lo cierto de proceder de este modo por cuanto 

las disposiciones del Gobierno en orden a la delimitación de términos 

municipale~ no se refiere al trabajo de edificación, sino a las labores 

agr{oolas. 

F.IBLLil! 



Se ha remitido a la Sociedad de Albañiles de Denia la carta ~e Inda

lecio rieto donde se habla· de la situación en que e encuentra el expe

diente d~ Obras Piblicas que inte ·e a aquella localidad . Una carta poste

rior nos· hac~ saber cue algún..1politico republicano trata de aprovechar 

este asunto pera hacer su trabajo de proselitismo, cua ndo los compañdros 

de Denia están seguros de que se va ha realizar prendo, pero por la in

tervención obligada de un 1~ini tro socialista. 

La ~ociedad de lbañiles de anta Cruz de ~udela se queja de que 

en las obras que se hacen por cuenta del unicipio no se pagan los jorna

les estipulados en el contrato. La contestación remitida por esta Seer -

taria trata de convencer a nuestro~ compa~eros de le necesidad de aprove

char debidamente los escasos medios económicos de ue disponen los Orga

nismos oficiales . •n l.1adrid, donde se ha trabajado en igualdad de condicio

nes la Organizoción no se quejó porque los ala.rice fue -en bajos ya. que 

se trataba de aminorar los efectos de la mi ' eria en momentoe tan apurados 

como los que ee vivieron en los prim~ros meses a e .epÚblica. 

El compañero Adrián Sanchez interesa a la Comisión Ejecutiva ~n 

constituir un Jurado mixto que resolviera las incidencias que se produz

can en~re las obreras tejedoras ue ~acos y sus patronos. Se les ha con

testado di~iendo que la condición previa para oue estas compañeras mojoren 

su situación actual, es la de constituir una ocicdad de eu o icio. 

A la Sección de Albañil~s de Santander se la ha iní·onnado de la si

tuación reglamentaria en oue so encuentra, y de lo que dispone lo s ,,etatu

tos acerua del pago de las uotas reglamentarias. La ~ituaci6n de crisis 

en aue ee encuentran aquellos compar.cros hace pensar nue la vida de la 

ociedad trada.rá algun tiempo en adquirir la prosperidsd nu(.; todos desea

mos. 

A la. ociedad de Albañiles de Alcantarilla ee le ha dicho que el 

nisterio de l'rabajo no puede atender su petición relacionada con el Ju

rado mixto y que se espera como caso probable la conctitución de un Orga

ni~mo de este tipo en Cortagena cuyo radio de intervGnción ~e eEtienda por 

toda la provincia. 

La Comisión ~jecutiva recoge con eatis ~acciÓn 1~ noticia que ha ~ecl 

bido de Valencia donde progresa considerablemente la ~ociedad de Albañilee 
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apesar de ia campafia ineictente que hacen los elementos sindicalistas . 
. , 

Se ha recibido una carta de la Federacion de adrid en la que se 

nos dice aue en las obras de pavimentaci6n que se hacen por
1
cuenta del 

Ayuntamiento de Carabanchel, oueda muy poco trabajo de encintado . Nos 

recomienda tengamos en cuenta esta situación y se e~criba al Ayuntami

ento advirtiendole de la conveniencia que hey en hacerle saber con 

ouien debe entenderse para la ad ouieiciÓn de ese material. 

La jecutiva queda anterada de que se han puestoe en limpio las 

enmiendae aprobadBe por el Congreso a diferentes artículos de nuestros 

.:i etatutos y que uno de estos dias se entregará. dos e.jemplares . nece

sarios en la Dirección General de ueguridad. 

Queda ente1·eda la Comisión .Jjecutiva de las gestiones hechas por 

el Tesorero y el uecretario en busca de local para instalar el servicio 

de n-g.estra ...,ecretaria. J?o.r diferentes motivos dignos de nuestra consi

deración no ha sido posible concertar air!u:e~do ·a:ibguno como anticipo del 

contrato de arrendamiento. 

Se acuerda continuar las gestiones encaminadas a 9onseguir esa 

finalidad. 

No habiendo más asuntoi:: oue tratar se levanta la sesión. 



Acta,de le sesión celeo1ada por 18 Comisión ~iecuti de la 
._ 

Federación de la ~dificaoión el 9 de ma o de 1 62, con asi~ten-

cia de los compaí:eros Villaplana, -::.1ernano.ez , García, · J.ena y De 

Gracia . 
I 

probada el acta anterior se da cuenta de las peticiones de 

ingreso formuladas por las Secciones de Ofi~ios arios de Uha la 

Toba con 185 fe erados, Ceramicos de Vallaaolid con 100, ~ la 

Sociedad Obrera de Canabal de ~ober de Ceramicós , 

Antes de proced radar ingreso a la ociedad de Oficios V -

rios de Cafiizo (Orense) e-e han pedido algunas explic ciones res

pecto a determinadoo ·artículos de su :eglanento ( Ue permite ingre

sar en la Sociedad a los patronos que lo soaiaiten previos los 

informee de la Sociedad de eu oficio. 

Se ha dirigido una cart al lc~lde de illarverde llamando 

su atención sobre el estado ~n que se encuentra una reclamación 

por jornalés de alguno 0 compañeros de 'arza lejo que trab ,aron por 

cuenta del contratieta que suministró el material par obra s de 

aquel •unicipio . Lu Sociedad de· Zarzalejo se le ha comuni cado nu s 

tra resolución prometiendo tenerle · informados del resultado de 

nue~tras gestiones en este asunto . 

Informe la Socie~ad de íicios Varios de iraspaderne de que 

ha ter~inado la situación de huelga en que se encontraban oon el 

contratista de las obras de una carretera provincial , en termino 

tan favorable como repreeenta la admisión de todo el personal 

asociado y despido de todos los que fueron admitidos despues de 

comenzarse aquellas obras. 1 ·ornal oinimo ue percibirán aquello 

obreros es de 6 peseta diariav y el pago se hará por semvna ven

cida y no como pretendió el patrono a aue nos referimos . Se ha 

conteEtado a autos amigos felicitandoles por el resultado de su 

reclmación esperando atiendan nuestra recomendación de no plantear 

nuevas peticiones que compliquen la situación del asunto en un 

momento en que todo hace suponer está definitivamente terminado 

parR bien de la Oreenización. Loe temores nue abriga la Comisión 

Ljecutiva en relación con este asunto están fundado., en la indi-
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cación oue hacen los compafieros acerca de la conveniencia de pedir el 

importe de los jornalee de lo~ dies que perdieron por la huelga . 

La 5ociedad de Albañiles de alavera ~onsulta lo que pDbcede 

hacer vista la. importancia material ce la retribución r•ue se les entre

ga a loe e mpañeros que les representan en el Jurado mixto de Toledo 

pues consideran que la Organización sale perjudicad~ en al t unas pe

seta.e por ca.do. viaje. No vemos mejor procedimiento oue el de plantear 

el asunto ante el Jurado mixto y hacer ver a sus componenetes que las 

Orgenizacionee obreras no pue en cargar con la responsabilidad econo

mioa oue representa la asistencia a esas reuniones por cuanto la ley 

diepone nue ha de ser cuenta del mismo Jurado mixto e- abono de las 

horas perdidas para a sistir a las sesiones . 

La Comisión ~jecutiva no sabe que haya contrato de trabajo 

que afGcta a Ubras .Públicas a que hacen mención los compañeros que . 
nos escriben si bien se les recomienda que su posición debe . consis

tir en dC3 ender para esos trabajos las mismas condiciones que rijan 

en todos lms demas de la industria de la ~dificación. ~sta debe ser 

la posición que adopten los Vocales obreros en la reunión del Jurado 

mixto donde se trata este asunto. 

~a ~jecutiva que a enterada del documento que emiten los 

compafleroe de Yecla para el ~inietro de irabjo en el cual se quejan 

entre otr~s cos s de la situación económica de aquel Organismo. La 

intervonclÓn do la Ejecutiva no pasará de este termino mientras 

no di gan algo di tinto los compañeros que noe escriben, porque 

encontrando.,e en .adrid el Delegado ~~ egional del 'l'raoa,jo con encar

go especial de plantear la cuestión al Linisterio, no vemos necesi

da por el momento de realizar ninguna gestíón en ayuda de los com

pa eros de Yecla y demae pueblos representados en el Jurado de la 

~dificaci6n de quella zona . 

~l compañero icente lfavarro de v'alenoia en nombre del 

pe.oto federativo comunica ~ue en la actualidad se discute en el Jurado 

mixto de la edificación el contrato de trabajo que ha de rejir en 

Obras EÚblicas sobre el cual piensa la representación obrera que 

debe ser el mismo o muy parecido al que regula las condiciones de 

trabajo en las obras particulares. 

ij a tas a~~iraciones de los 
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trabajadores, anunciando de c_ue si !1Jih algn.na de dstas obras no puede 

continuar por la alteración de precio que representen las peticiones 

obreras, había que pensar en rescindir el contrato con devolución de 

l a fianza, caso de no admiti rs e· la revisión de los precios que sirvie 

ran para la adjudicación . 

La contestación en~iada a estos camarada~ eetá concovida en 

termines tan concretos como los siguientes: Nos parece justo c1uc loe 

trabajadores dedicados a estas obras disfruten de los mi mo 0 beneficios 

que aes de las empresas privadas . Lo que no puede ignorarse os la situa

ción en que se encuentra la hacienda ~spañola y las dificultada ·que o

frece a juicio del Gobierno la revisión de contratas en la que todos loe 

patronos suelen ·pensar tan pronto se les plantea una reinvidioación obre

ra parecida a la que teniais en estudio. La rescisión de contratos ten

dria como consecuencia la paralización inmediata de la obras. en ejecu

ción lo que vendría a gravar, la crisis de trabajo que ahi no e tan 

aguda como en otras partes de ~spaña, no deja de tener alguna importancáa . 

El Tesorero diÓ cuenta úe las gestiones a que ha dado luear dis

tintas cartas recibidas de .:Jaragoza, Bilbao, vraneda , y alguna otras lo

calidades relacionadas c0n el funcionamiento o constitución de nuevos 

Jurados mixtos . Casi todas estas reclamaciones se han resuelto en bentido 

favorable a las aspiraciones de las o...1ocieda.des que nos las plantean la

mentando ~ue la de Carpinteros de Zaragoza no haya tenido ola.cierto ne

cesario para evitar las contradicionee en que he sido preciso incurrir 

pera salvar la situación en que se encuentra reupecto al Jurado mixto 

del mueble y de la edificación . 

La lectura de una carta de obreros en omento de Cáceres pone 

ante la Comisión ~jecutiva una cuestión que por el momento no es :posible 

abordar con las probabilidades 
1

de elfi cacia. Temen estos compañero c que 

dentro de poco tiempo se les despidirá del trabajo nue vienen realizando 

pero como su afirmación está basada en un rumor no nos parece posible ha

cer reclma.ción ninguna que evite la medida de ca~acter general cue tienen 

con cierta razón. 

La ~ jecutiva queda enterada de algunas cartaM que le entregó 

el compañero José .ajas de la Sección de Centero~ de Jadri d en las que 

se trat existen entre l vs canteros o Colmenar 



Viejo y aquellos otros ele~entos del mismo oficio que no pe r tenecen 

a la Organización . 

Se ha recibido una carta de astillejo en la que se nos dice 

q~e han recibido a una Comisión de obreros que trabajan en las Canteras 

de donde extraen la pie rapara la fábriaa de Cemento, para decirles 

que van a pasar a traba~ar 8 compañeros de diferentes sitios con perjui

cio de loe parados de Yepee. ~e lee conteEta que no parece aventurado 

el poder recomendarles nads en sentido ~ue recomienda en su carta ya que 

por el momento no pasa de ser un rumor ¡o que de confirmarse tendría cier-

ta gravedad. En cuanto a la posibilidad de una. huelga de brazos caídos co 

mo dicen es su proposito llevar a efecto se les ruega tengan presente que 

no es prouedimiento usual ante nosotros por los malos resultados que dan 

este movimiento a la Organización Sindicalista que suelen emplearlos de vez 

en cuando . i se confirma lo que ellos temen deben ponerlo enseguida en co

nocimiento ~e la Comisión ::·ecutiva y luego v remos si es posible hacer 

alguna gestión que evite el perjuicio que se origina a los compañeros que 

se consi eran con mas derecho al trabajo y la consecuenci inevitable de 

n.na huelga planteada en condiciones deficientes . 

La -~jecutiva tiene conocimiento de que la Sacie ad de Albañiles 

de bi ha reformado los rtículos 52, o2 y Dl de su ReglBmento que en nada 

mo1Ulfica la orientación IJ.Ue sigúe esa Sociedad desde {lUe nosotros. la cono-

ce o como federada . 

~l indica.to de Linterneros de 0an Sebastián presunta si la Sa-

cie ad de obreros umistas debe pertenecer a la industria de la ~diíicación 

por cuanto al par~cer esta dividida las op~niones en aquella localidad res

pecto al a 0 unto. Se les ha contestado diciED.do que einduda de ningun genero 

-el oficio de funista tal como se desarrolla en Sen Sebastián debe pertenecer 

e la industria de la dificapiÓn. 

La .1! ª" ración Local de ¡,;adri d ee ha entrevistado con el encargado 

general de la Cantería ue hacen los Sres, Samooa y Domingo para decirles 

qne el patrono Guillen de la ..,ierraestá trabajando con personal ajeno a nues

tra 'ocie ad federada. ' e prometido llamar inmediatamen_te al Sr . Guillen 

para hacerla saber su deseo de que ha 11 gado el momento de cumplir las con

diciones que le o ligan a emplear personal organizado.Del resultado de esta 

gestión da la~& e aci6n Local, se han tenido pruebas en nuest a Secretaria• 
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donde recibimos la visita de Guillen acompañado de alguno ~amaradas 

de la Sociedad de Adoquineros , para decirnos que por su parte no hay in

conveniente de tener el personal asociado que necesite . 

~ste estado de la cuestión nos plantea lo que tantas veces 

se ha tratado en reunión del Comité y delante de 10° compañeros mederados 

de Alpedrete y Becerril . .2or ahora el aspecto mas intesesente que o±·rece 

esta diferencia entre aquelos trab~jadores, consiste eL que los aue cau

saron baja por diferentes motivos en la Sociedad de sacadores han pasado 

a la dG Adoquineros y ellos tienen cierto derecho a trabajar con Guillen 

sin que la Organización pueda qu9~arse de la conducta'de este patrono en 

sus relaciones con las Sociedades Obreras . 

Despues de esta comunicación y de la entrevi~ta con Guillen 

se ha recibido la visita de algunos compañeros de Alptu: ate para quejar e 

de la situación que orea el acuerdo de la Sociedad de doquinero en vieta 
1 

de la circunstancia e ctual del trabajo . 5e ha escrito a esta ~ocie dad ro

gando se pongan de acuerdo entre las dos socie dades para evitar este es

tado de tirantez en que se encuentran act.u.almente . 

La ~jecutiva de la U. G. no~ ha devuelto varias veces una carta 

de la Sociedad de Albañiles de Ubeda poniendo determinadas condiciones 

para continuar J?Srteneciendo a dicha U. G. I?o:r su parte la Comisión Eje

cutiva considera no pue e hacer otra cosa (1ue recomendar a los Albálñiles 

de Ubeda a cerca de la convenienqia e interes í.1UC puede tener el ingree o 

en esta Fe•eración pero nunca para obligarla mientras el Congreso no re

suelva lo que procede hacer en definitiva. 

Se acuerda escribir a la l~jecutiva de la Unión llamando EU 

atención sobre el caso que tenemm1c· planteado por trata rern de una Sociedad 

que pertenece a esta .I!'e eración desde hace algunos afos asi como de lo 

que dispone el Artículo 14 de los ~statutos que todos tenemos la obli

gación de cumplir . 

Otra carta de la U.G.1 . acusa recibo de la nuestra dando a 

conocer el acuerdo del Congreso relacionado con la Delegaci1n federativa 

a los Congresos de la g G. La ~ jecutiva se da por enterada y supone no 

habran ningun inconveniente en aceptar nuestra resolución por el Congreso 

ordinario que acaso se celebre en este mismo afio. 

Se ha eeguido tramitando el contrato de trabajo de sturias 
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en el rinisterio de ramo con8iguiendo que las condicion .... s mas impo1·tan

tee Je ese contrato ee aprueben en el Jurado mixto en ausencia de la 

representación patronal . lo habiendo mas ~emedi o que devolver el expe 

diente a la. Secretaria · del 3urado mixto para ,1au revi s món de determinadas 

clausulas y proceda conforme sus acuerdo anteriores si hubiera lugar a ello 

o blen a rectilicar en la parte que acuerda enviar representación. 

11 inisterio de 11rabajo se ha dirigido en telegrama oficial 

a la residencia de aquel Jurado mixto interesando se active el estad o 

de este eunto con ob,jet.o de evitar la Huelga en oue piensan aquellas .Orga 

niz cianea en el ceso de que la resolución no sea lo que ellos consideran 

razonable y jueto.iambien se lée ha remitido un telefonema de la Federación 

haci endoles saber el estado en que se encuentra nuestras gestiones . 

~a Comi~iÓn "jecutiva ha sabido que el Dmrector de la fá

brica de Cemento de Castillejo tiene ·dadas ordenes de retener une. cantidad 

de sus jornale~, lo que no~ parece un exceso de atribuciones de parte de 
• 

este Dirección. Se nos ha constestado diciendo que proceden de ese modo 

en cumplimiento de un ·mandato judicial . 

De Ualahorra se nos díce que la Sociedad de Albañiles no 

ol!ltá muy cierta de algunos da tos dE;interes relacionado con la elección 

de volalee para el Jurado mixto 'de la 2dificación respecto de lo cual si 

1 e contesta que para dirigirse a la Casa del Pueblo de aro para entablar 

relscionoe a este efecto con la Sociedad de Albañiles de aquella población . 

~n cuanto a lo~ demás extremos de Eu carta que trata princlpalroente de la 

actu ción del Jurado mixto se ·1esruega concreten las quejas que tengan 

necesidad de hacer con objeto de (!Ue aqui nos sea posible plantear algll.Ila 

reclmación ~~te el inisterio de Trabajo . 

La Socie~ad de Obreros de 1~ Jdificación de rauste se les 

contesta que todo e los co_ntra tos de trabajo que conocemos Jos jornales de 

los comoañsros peones se éstablecarán teniendo en cuenta su categoria y 

no el tiempo que llevan trabajando e11 d'eterminado sitio . ]lay compañeros que 

11 vando año., de peone .... no pueden pasar de esa categoria, mientras los hay 

de mejores condiciones proiesionales capacee ·de ascender a poco de haber co

menzado el oficio . 

El incui:1plimi en to de en t.rada y ss lida. al traba j o puede re -

salvarse intervenir mixto de Zaragoza o en otro caso de-
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~u.11ciando todo a la Inspección Central, para oue ponga remedio al abuso 

tan grande como representa eL que señalan eetos compañeros. Tambien se 

quejan de la falta de actividad del Jurado mixto de ,aragoza y piden al

gunos modelos de documentos .de los que tiene acordado el Congreso para 

facilitar el trabajo de las becciones . 

Se ha recibido una comunicación de Hellin en la que ue dá co

mo resuelto el confli to planteado en el pantano de ama:rillas, de la que 

la Ejecutiva tiene conoci~iento con la satisfacción natural . 

La segunda parte d~ esta carta no hace temer que los compa

ñeros de .l:iellin est·án p..cedispue tos a tomr resoluciones dc; mucha grave

da9- contrario a lo corriente en nuestras bocieiades . Se les ha dicho con 

toda claridad que el personal encargado de aquellos trabajos morece toda 

nuestra confianza, y que si alguna vez nos equivocamos deben poner el a

sunto en nuestro conocimiento antes de apelar a procedimientos de violen

cia como lo de atentar contra la vida de las personas . 

Las explicaciones que dá la uocie ed de Carpinteros de Guada

lajara, respecto a la expulsión del compañero bantiago Fernandez, no pue

de satisfacer al Comité, pues -se limitan a decir que le denunciaron las 

Secciones de Dependencias de · eatros y de .Acomodadores, por realizar un 

trabajo la noche del 19 de marzo en el Cinema ~teneo de aquella capital. 

A juttio de la Comisión LJjecutiva est~ 3ociedad debe mandar un escrito 

en el que detalle todos los antecedentes del asunto y las razones que les 

han llevado a tomar una resolución tan grave y hasta sin e ... perar que una 

representación de la Comí iÓn Ejecutiva e traslade a ~uadalajara para 

informarse verbalmente de lo que ha ocurrido alrededor d6 e ta expulsión . 

la bociedad de r1ntores y ~lbañiles de Vigo, habla en su carta 

de un recurso contra sentencia por accidente del trabajo que se verá en el 

'.I.' ibunal ..;upremo en el momento oportuno. Ls re r acción contusa de esta car

ta ha obli gado al Becreterio a contestar a la Sociedad de Vigo diciendo 

oue la ley señala un plazo de 10 o 20 días para 1ormular el recurso ante 

el Supremo y que esto debe hacerse por el abogado defensor de v1go comu

nicando su realización al '.l.'ri bu.rwl Supremo y confiando la defensa. al .Ab o

gado de adrid que haya de encargarse del proceso . .A este fin se les ddioe 

cual es el domicilio del compañero Alfonso aeso . 

e ~lbafiilea rlA ~ontilJ R 
. 
n ]A rme 
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ee hace cierta pregunta acerca del cumplimiento del contrato de trabaj o 

en las obras d.e reparación de una carretera . 

De atenerse exactamente a lo que dice algunas de estas bases 

la ,jornada de trabajo que,~e.ria reducida justamente en la mitad en lo que 

atenidos a la letra tienen derecho a defender nuestros compañeros sin ol 

vidar que la dieninución de la jornada es tan importante que acaso inte

rese a los contratistas meditar bien se les conviene tener personal de 

tontilla o colocarlos de .otros pueblos mas cercanos al trabajo . Piensa la 

Comisión .:...jecutiva nue conocido este detalle por la Bociedad de Montilla 

deben sometor wl asunto a la consideración del Jurado 'mixto para que tome 

los acuerdos pertinentus procurando evitar la agravación de la crisis, 

que alli como en todas partee hace un tanto dificil la vida de l~s traba

jado ree, 

:n una extensa carta de la Sociedad de Albañiles de Jumilla 

se dá cuenta de oue.una parte de los patronos de la población intentan de

jar incumplidas las condiciones de trabajo elaboradas por el Jurado mixto 

de Yecla. La habilidP.d de que se valen rara perjudicar a los prabajadores 

consisten en simular listas que no responden a la verdad en cuanto respec-

ta a lo. cuan tia de los salarios . La denuncia Iormulada ante el Jurado mixto 

paree e que no cumple ahora el resultado que se deseaba, lo que hace modiii

car la posición de ciertos trabajado l''3S acerca de la eficacia que puede tener 

este Organismo paritario. 

Otro de los factora~ morales ~ue influyen en el estado de ~quella 

Organización nos ofrece la idea que tienen algunos comps.3.er , s respecto a la 

~otencia de la Organización para consentir o no el trabajo de algunos com

pañeros que no cumplan exactamente los deberes reglamentarios . Sobre este 

extremo de la carta ee les ha dicho cuan grande es la necesidad de educar 

soci etariamente a los campa fieros q.ue no aceptan la Organización , sino cuan

do esta se les impone como algo coadtivo . 

fado lo reseñado y algo que omitimos voluntariamente en honor 

de la brevedad que motiva la situación delicada en oue se encuentran la 

sociedad. de lbafiiles de Jur'lilla, cuya representación oficial hace gestiones 

en alencia y Yecla, para ver de remediar cuanto antes el estado de indis

ciplina en que $8 colocan.algunos obreros y ciertos patronos. Han tomado el 

1 e.cuerdo de declarar la hu.alga y la- com· sión j cu tiva considera que harán 
1 

q 
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bien, una vez hay n comprobado que no es posible hacer entrar en razon a 

los patr onos y los obreros que estiman en bien poca cosa la Socie ad que 

representa , pero antas de declarar la huelga convendrán que con rancien con 

l a Comi sión de Confli tos del Jurado mixto y consulte a la Comisión .. :jecutiva 

de esta Federaci ón . 

Se he. recibido una carta de Candelarioen la que ~e nos hace 

presente que no pueden utilizar los cupones eenanales por el estado económi

co en que se encuentran la uocie ad de Oficios Varios. Creen estos compañero 

que precindiendo de lo~ cupones fe erativos se les haria más llevadera la 

situación y el '.i'esorero les ha contestado que no están en lo ci rto, que el 

prescindir de nuestro cupones pueda elevar su situación ye que las cuotas 

federa ti vas igual para las Sociedades que emplean los cupones que para aque

llas otras que presci~den de ellos . 

Consulta la ·ociedad de Puebla de Cazalla que que conducta dege 

seguir ante el de 0 eo de un grupo de compañeros barberos que se dieponen a 

constituir una Sociedad de oficio . üe les ha contestado diciendo que el cri

terio de la U. G. y nuestro es el de que todos l~s oficlos que puedan conó

tituirse en Socie'dad profesional deben hacerlo cuanto antes, pues la permane 

cie. en la Sociena.d de 6ficios "arios lejos de facilitar, oomPliea la situa

ci ón de nuestros Organis~os . 

El Secretario ha dado cuenta a la Comisión Ejecutiva de las con 

dicionee en que se encuentra el trabajo de ~ecretaria, informando de que se 

sacaron en limpio todas las ponencias aprobad s por el Congr~sc y l9s ~statu 

tos reformados que han 9-e presentarse a la aprobación del Director de Seguri . 
dad . Se acuerda escribir al residente del ~onsejo de inistros, pr guntando 

si podemo 0 continuar con nuestra denominaciÓ anterior o procede prescindir 

de la palabra Nacional como di pone un decreto del . ini 0 terio de la obcrna-
. , 

c1on aparecido en .le Gaceta hace poco tiempo . 

Ha dado cuenta el mismo compafiero de que atendiendo una invita

ci ón que Qe le hace por el Partido ocialista de la provincia de Albacete 

viai t ó el domingo, Ca.udete donde ha celebrado una reunión de propaBenda que 

puede conei erarse como un triunfo para nuestra tactiva ya qu~ ce trate de 

una población donde ejebaderon la maxima inrluencia los elementos más reac i o 

narioé de la Polí tica naciona . 

ro habiendo más asunto que tratar se levanta la • I es ion . 
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Acta de la sesión ordinaria celebra_dq por le. Comisión ~jecutiva 

de la ~ederación del Ramo de la Ldificación,el diez y seis de -~yo de mil 

novecientos treinta y o e: reside e 1 compañero Hicolás Gonzalez y asis 

ten elix ,bJ.ena , Antonio ..iernendez .l' •• eriano iillaplana , Antonio 'orbellino y 

Am! sts.s io de vrac ia de jt.. n1o de asistir Gar e ia Cape lo· por e ne on tra rse oc upe. 

do en otras obligsoiones de la organiz ción de Fumistas. 

__ probad'3. el a.eta anterior, ze tiene conocimiento de las peticiones 

de ingreso que han remitido les organizaciones de lbuñiles de Villanueva 

de la -erena,con veintinc o esocisdos;Oficios Verios de Cela con b5 campa 

5eroe y Rr,mo de la .:.. if'ic .ción de Olula del Ria con ochenta y seis.De es

tos ingresoe,como oe costumbre reglamenta.ria,se ha. de der cuenta. a la Unió 

'eneral de 1ra lejadores y a le 'ederación Local de la Edificación de LJ.a

drid a los efectos de cuotas y rernisión·de prensa. 

Se hsn recibido dos comunicaciones de la Sociedad de Fomento de 

Céceres en lae cUP.les se anuncia el inmediato despido de algunos compañe

ros de los que trsb.n .jan en le reparación de carreteras por cuenta del faini 

te1·io de :nbrae Públicas.Antes de conocer ciertos promenores inter~santes 

a los ofectos de saber si procedia hacer slguns. gestión personel con el 

, lnistro, ee ha escrito s la Direccion Gene:ral de Caminos y en el die de 

le fec:t).a se he pe sonB.do en Msdrid una Comisión oficial de aquella Sociedad 

que viene con objeto de buscar solución 8 estJ conflicto de paro al mismo 

tiempo que realiza otras geetiones _con diferentes representanciones oficia

les:De oonfirmerse lo que dicen estos camaradas,la paralización de las obra 

obed t oe que se encuentran e pur¡.to de terminar . .Js posible que mañana se l" 

ne mns'."'e ol 1:.in sterio de Cbra.s PÚhlicas con objeto de ver si es posible 

un solución s tisf etaria de este esunto. 

.JO r,ueje 1~ Sociedad de Albañiles de Almoradi de la si tuao ión en que 

se encuentrun los irJ:J b!l. jq dores del oficio caus segun creen de la e onduc t 

ts equivocada del Jurad o bixto de .c..1che donde paree e r10 se tra.b sja con la 

1 cilvid 1 debids en le solución de diferencias tan ililportantes como la 

prolongación de la Jornada de i.cabajo y pego de salarios a los compBñeros 

.. socia dos . juicio de la ~jecuti-va, la oauea principal de cuanto oe: urre en A 

Almo re dí, debe ene ontrarsd en la falta de sentimieLtos de solidaridad entre 

los co1pareros del oficio . Si todos ellos estuvieran asociados o cuando me -
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nos la ID9.Y,O:I"ia, l a. s cosas h9 brisn e suceder d otro modo e ue clese pa 

trorml no encontrará baluarte mas pod erosos contra ...,uc desmene 0 que une bue 

na orgsnización sindical . Se les rec:omienda denuncien todos los e sos de in

fracción a l a s condiciones del trJ:ib jo el Jurado il.to de l a difics ción· 

donde deben tener repre s entación l as or ganiz. ciones obreras on u Junta Dir 

re tivc . 

In vit dos por la Direc:ción de la ~ábrica de Cementos de Castillejo ,h 

hemos celebrado algunas entrevis t sen leEcue e trato principslruente de la 

situsción en que se encuentre el uompeñero .rresidente de la uociedod bre

ra. ' ste carne.rada ti ne ofreuimionto de readmiciÓn e la Compsñia de de rintc 

de celebre.rae el 'ongreeomde esta .11ode1:·ación lo ou~ no se ha. cumpJ.ido hasta 

ah ore, 1.=egun nos di.· eron por culpa de 1 ¿,mpre sa y seflun dice esta or la vo 

lunted del cama rdd8 interesado. ara esclarecer lo rue hubidra de ciar o en 

caca uno de eQtae posiciones , Ee ha convenido en oele rar uno coníerenci en 

com'JSY1ia del mismo C!'.r.lSr da a quien nos referimos con el fin de .fobar de 

que p8rte esté la razonen este caso y ver lo que puede hacer e para quo l e 

organización quede en el lugar nue le c:orr eno de y el c~marada Presidente 

no sufra los perjuicios del despido como para.ce están dispuestos a imponer

le fundados en que se descuida mucho en volver al trabajo . 

Lu circmm: t Anc: ia de haberse muerto una persona de la Campa ·e,hn he 

hho que el 1zerente tenga que marchar o .ce.r celona pl:9 z!lndoee le entrev L.ta 

par'3. el dio ~abll que onsidere me:or despue del viaje a que nos refe . .cimos 

A esta reunión asi como a la oue ha de uelebrarse p.sra traL r de la 
( 

cuestión de horas e~traordinarias , asistirá con e l -ecretcrio el e: pnñe o 

Ll:ariono Villaplena.La CompiCie he declarodo (·ue ee encuentra· dispue'-'ta pa 

gar l as horas que en justicia le c:o:crt1';;ponda abonar pero no t;s tá coní'orqie 

con lo reloción eme ee le ha preeentado en nombre de la or~nización de Cas 

tillejo • 

.un cuanto al turno para desc~nso sermn9.l , se noe ha CIDriif·ostndo que le 

tienen or ganiw.do como todas las ..c.impresas dond t. Le traba.jo en las micma uo 

dic:ionee y que si es ve11 ded que· nineun com:,a ñero dese nsa todas las serna e 

el miEmo die,saben muy el que les corresponde en cada una dada ls org niza 

ción ee estos deecansos oue tod os ellos conocen desde hace cierto tiempo . 

Oki...,FAR . L.~ Socierad de le. Edific iÓn de Colmenar Tiejo,pide rel'3c ión d o las 



organizaciones obrer e de la Comarca pa:rn ponerse de acuerdo a l os efectos 

de constituir una Cooperativa de produccicn con la que vinier,.:m a contrarres 

t9r lo labor que vienen hgciendo los rertitentes de-material en cont de loe 

trAb'ljadore org nizadoe.La idea de cooperación de que nos ha bl n, tiene toda 

la eimp ti de 1B Comleaión .... ec.:utiva no.e le tendencia oue significa contra 

loe nbuso~!' 1-tL·reles;pe:ro esto re•uiere un grado de cnpgcidad superior al po 

eibl en el tiempo que llevan organiz~dos los camera.da.e oue nos ese i en y 

seriP- mu d.i.ficil de llev· r a efecto con los lamentos a1Jtuales de que se dis 

pone . et tara de organizaciones m s _ntigul:'ls y la Ejecutiva lejos de ver co 

con prcc ución esto .... L .. teme de orge.nizacion trst9.ria de s.lentarle en le aiedi 

d de eu ... mer io ..... 

'ersista JJl conduct- de 1 s autoridades locale .... contra lo.., compañeros d 

de 1: ... or gnnizac iÓn obr ra en ríos pueblos d.e la _pro vi cía de Badq. oz entre 

loe que hoy podemos re istr r Alconchel,l!'uente del estre y bienvenida . Las 

obr"' s p 'bllc, s que se hac\;n con el dinero del ..... ete.do, vienen s ser una causa 

mes de 1 s numerosas di. .. cordi sen que se ven envueltos los trabsj·dores de 

d erentee sitioE de ,spe.ña . Pero ver si es posible hacer que intervenga el 

Co ernador ivil en este aeunto,se le han remitido dos comuniceóiones en muy 

pocos di s y ei dntro del plazo prudencial que eis logico e f:.perar no se tiene 

. . ' conocimiento de la posicion que ha de doptar en orden e e te interesante 

aspecto ele vida socis.l ele lt-" provincia ,nos varemos en la precibiÓn de po-

nor I;; Los hechos en conoci,üento del ... inistro do la 'obernación . 

¡uy pee o cambia la situación de relacionesentre las ociedadt;S de 

-lpe rete,con lo que dicen loB compa~eros doquineros contestando a una c;a.rta 

de 1 Fe e ación .> rece que atribuyen les denuncies de Se.cadores 1 disgusto 

que lus reduce el qua la piedra aue ni de gast11rse en la obra del ospital · 

linic(ll¡ do 1J · udad Uni ersi ti" ria, se le ha eajudicado al ~emitente Guillen 

c ndo los comp a. eros prefe ·ian s aries . .... sto no pu.ede eer motivo de a.ivision 

nt.re or niz cienes her n s como lo son lPs de =1pedrete., las que la ?jecu 

t V9. desea ver tan unidas como conviene a la defensa de los intereses comunes 

a too.o ... los tr<J jedor s de 1 ...!difica ción. al es la doctrina de la carts en 

que .e ha contectndo a estos <.:e{IU das en nombre de la Federación Uacionel . 

La org niz cione s de b1;ñiles de ... ~nti:indcr y Oficios farios de Reden 

del h n en l~ecret io se busoue u.ns _persom auc dc.fienda e orno Letra 
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do a d.os cema · das. que se han visto en la necesid~d de pelar 1 ~r ibun 1 

Supremo contr sontenci s recaidce en los ~ribunales Industriales correspon 

dientes.Se lee ha contestado haciendo algunas observaciones interesa es a 

los efectos de la mas cornplet informs ción y encargamos ~l compañero ._q eso 

de los dos asuntos que se nos planteon por stss oreqnizaciones foccrad3 -. 

La "'IQ.Ciede d de .Albañilee de ozoblenco, dice que en na.da ha CJambiad 

do la si tua.ción de· crisis d e treba.j o de como se o onoc e por 1 Comis iÓn ... :., e 

cutiva a traves de cartas reciente ... que enviaron estos mismos cem!lr{'.ldas. 1F.l 

brá que volver_ insistir cerca del obernador de la 9rovincia de Llórdobs 

con objeto de que in ter~ enga inmediat~ e1en1,e para ve de ren'edi r la si tua 

ción sumemente d~ficil para e...,ta organización. ·n cuanto q loe ctoe; r.1t:ntos 

oficiales que solicitsn para el mejor co o~imiento de ci8rtas cuestiones le 

gislativas.Ee les han enviado en les mismas condiciono que se hizo con otr 

tre.s Sociedades que Ee encuentran en si tr..9ción i gual o parec:ida a le de est 

tos compa .;,:eros . 

t-1 .1....inistro de na~iende ha contestado una ca ·te en que se le prcgunL 

ta a que obdece el retraso en el pego de certificaciones el Contr tieta de 

unes obres que se hacen. en alladolid con su,jeción ~ la Ley de Casas 1ara-· 

tas.Dice que no tiene noticias de semejante asunto por lo que le haya dicho 

o comunicado el .lLinisterio de 'frate jo. sta gestión se ha hecho e indicac.;ion 

nes de la Sociedad de ~1bañiles de Valladolid donde se tienen fundados temo 

res ~e que ·aumenten_las consecue ncias del pero forzoso de no lleg r prohto 

un eficez remedio con el importe de las certificaciones ejecutadas . 
.A.8'I1URI A.S. 

L~1. .:íi1edcración rovincial de eturias.nos di ce que en vista de la e 

tuación en que se encuentra el Contra to en el i-._inisterio de '.l.1rsba jo, tS po-

i ble que las or geniaaciones de la provincia tengan que declrar la ~u lga g 

general en cefénsa de lo que consideran un derccho.~a razon que tienen es

tas organizaciones pare proceder co mo no~ dicen,con~i t e E:'n que dvsde hace 

v~rios mesee,esperan la aprobación del Contrato por la omisión Interina de 

Corpora.ciones.Se ha puesto en C)nocimiento del .:...inistro de '.l.'rabu jo lo ... itua 

ción de nuestras organizaciones ~sturianos con el fin de que ponga de su 

perte lo posible en evitación de un movimiento que de de primer hora habri 

de adquirir cier tas proporciones. los cem'lr adas de sturies e .les recomien 

da vean ei todavia es tiempo de evitar el paro c~mo se les ha reco~endado 
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en comunicaciones onterioree . Despuée ee ha ssbido que el Jurado ~ixto tiene 

r tificadae sus decisiones anteriores en relRcion conste asunto y todo hace 

eeperar que no pasen muchos di e sin que haya notioise interesantes del ·~nis 

terio que creemos ee limite a ratificar loe acuerdos adoptados en las pr i mera. 

r-aunionos del Jura,do l tratar de las condiciones de trab.9.jo elaboradas con 

1 intervención de lo compañeros y de ~ clase patronal. 

Corno consecuenc:i=1 de un entre~istc celebrada c .::m ls renrc .... entación de 

la. i'lbric de Cementoe a lberia por el i.;ec.:retario de eetu 'adoración, se ha s 

a bido que h y ciex ta dift3roncia {.ntre las rnanií'estaciones c1ue hacen los comp 

poftero s del Jun ta V1rectiva respecto del despido de algunos de ellos y lo 

.ue sostiene la 'omp ñi en relación con e te r.J.ismo asunto. e ha convenido en 

c el e rar una entrevista con el rsidente de la ~ocio ad acompa~ado de una re 

pr~sent~ción de este ~ jecutiva,para sclDrar lo que procede en orden al caso 

concreto del comp ñero interc ... ado . n au nto a la organiz ción de los tumos 

de d e conso,re nos h mnnifeet do que lo~ tienen establecidos conforme so sue 

1 j h"lcer en tod s las ex~lot: clones similares que si bien no dese nsen to-

doQ loe comp ~eros el mismo 

rreeponde este de canso. 

a de ced semana,s ben en c~mbio cuendo les co 

ue tr tci t mbien de 1 cuestlon de 1 s horas e~tr~ordin rias a lo 

cue 1° omp~fl ia opono ~l gun rep ro por creer que h clendo ln cuenta como la 

h n he ho los comp eros de 1·1 orpnnizac ión, ha ri de P" ga r rna s can ti dad que 

lo ¡ue s e coneidera de justicia desde su punto de vista . Dice la ..... mpresa que 

h n concid eredo corno hor9s Jxtrao1·dLn.arlas les correEpondientcs - los domin

g os que tr b~ i ron 1 019 s e un oc~ e iÓn por e onveni enciae particul!lres de 

loe mi rno e tr a: :dores y otr s veo os por aconE.ejarlo asi el interés de la 

'b ic.:a . .... n cu 1 uiera de los caso ,la ... oltición q_ue· tenga este asunto,ha de 

e ñ!:! l rs e por el Jurado ... ixto de :.t.oledo adonde piensan llev,irle en cuanto se 

coleb e 1 conferenui a nue hl3. de asié tir una Comisión de la Socieded Obrera 

qua pl n e~ e st "'l ruclo mac iÓn. 

1 e onflic to qu t n m ne.ze.ba duc lera.rsc en Jumills _ es usa del incum 

plimicnto de 1 e ases de trauQjo por una parte de los patronos,parece en 

vi s ~olución se ·un ice unn c~rta de ls -ociecad de Albañile de la mis 

ma localidad . eben de ha er cometido un error al redactarla porque mnifies 

t n que 1 mitad de los obreros que se ocupen en las obras,h,:i.n e sor ssocia.i 



dos y l os demás ajenos a ls organización . ~iendo co~o nos p r ce e 

ción una de l as menos favorables que pued ofrece~ 1 Sociedad de 

soluci -

iles 

de Jumi l la , todsvie les he parecido ineceptablc los p~tronos lo quu haca 

te·• er que haya nece.;id d de nuevas entrevistas hast llegar a l solución 

de ... esda de este proble. tRn inter s nte, 

Con iderando que le razon morel est' do p rte de la ... oc iodad de 

lbsñiles de Uiud d -eal en cu nto tratan de hncer cum lir 1 s condlc ion . . 
de tr ba :i o en las obras que se re lizan por cuent del . :v1.;ntac. ion to, les 

he hecho not~r ~~e cuando los ~unicipios elan ~ates procedl ientos p r 

ominirar los efectol:: de 1 cri..,i ,no nos p~rt;;ce pru · •nt que ..,e nmnteng'"' 1 

tarifa de o:cn les señalado por el Jur do .i...ixto . .... me. or· ol'lrt de lo traba

jos son de peonaje y estos harie nue dentro d _muy poco tiempo uir.CJ1tarnn 

los efectos del paro cuando "§Otadas las reserv s materi les del yunrtiomiou 

to , hubie an de ... us ounder 0 e las o r .... por inpe ria d L.:. c ü·c11m:3t<lncia e . 
CA. Cr~ r;.A 

ponerse de actualidad el pleito ntlRuo entre el -~runt mien 

to de Ocrt_gen y la ooinión loe l motiv 0 do orla ejecución de 1 o r s Je 

inet~l ción de a~ s so re lgs cuales llevan trn ej ndo desde hace mucho 

tiempo .Les fuerz s vivas e 1 loc"llid d,tienen ~cuerdos de ciert gr vodad 

que nor lo qu€ aiect nue tra organi 0 zciÓn,habrian e traducirse en huel-

ga gener.:>l . Como _en · ... te :r.o -imiento de ooinión e obEerva. oue inte vienen 

elementos de la d recha politicP nacion l,se ho pueeto en conocimiento de lo 

comp9~eros de Cartagens la posibilid d de que sen inducido 0 tm movimlen 

to gen~ ~- , ~ es enemigos de 1~ clase trob~j8dora deeeoeos con t ntemente 

de perturbar el orden de la .opú Jio . ~eh oue to en conocimiento del e ma

rad~ Ruiz del ... oro lo que acont ce en este asunto , por si su intervención co-

mo Dipu t2 do de 1 _rovincie puediara ad 1 nter 1~ soluc ón en cond ·e iones 

que evit2ran el conflicto que les amens.ze . 

Lu Sociedad de breros en ..:..-.:1d.r~ de C'.lrtagena,nos ' dic:e que rw recibí 

do c., rts de eu i1 ed ación I.ac ionel en el s er1 tido de me no es os i ble ho e er 

E:e reprecents.r en el ur do 1-ixto de a quell!3 pobl<1 ción ... ino que h·,n de lle

vs.rl"' ül de ~urcie •. firm.s:ir qu la _ma;·or p rte de su..... saciado ... , son or _ inte-

ros como tiene~ interé en 1igur3r en el Jur~do de C rtrgen1: , piden rl]cer 

sobre su b\',:I ja en la ·:uc ionsl oue ertenecen y el ingreso en la de 1 ~difi 

cación . ITuestr re :puesta ee limitr:i _ decir .... los comp -eros que no est mos e 



en condiciones mo eles de r criterio sobre eeta consult ,ye, ue corres

ponde la Federq~ión de la ~der~ decid~r lo nue mejor convengn los ca

II1'3r d~e el Comité Nacional o bien · la Unión eneral de Trcbajadores . 

Ie Crieis de treb jo que se viene atravesPndo por los compafieros Al

ba ilos de Till carrillo,hace que la ociedad de este 01:icio se haye dirigí 

do ln Federación ineistiendo una vez mas en 19 necesidad de buscarle una 

eolución inmedi t . Cree la Comisión ~jectüva que corr sponde tratar del 

eeunto con los c~mar dae que les repre 0 entan en el yuntamiento y entre tod o 

ver si es h ·cedro lo que piensa la Sociedad de ~lbafiiles . Cuando se tieneh 

cargos de t n grave reeponsabilidad como los de repreyentación po~l2r,no 

ee poeible ofrecer soluciones sin reflexionar debidamente en las consecuen

cias que ellos pueden tener . 

Es imposible al la Comisión ..... jecutiva atender la petición de la ocier1 

dad de .ulbañilee de .luente la Higuera. porque son muchas la.e organiz e.cienes 

que con fre . uencia se hollen en situaciones iguales o parecidas con motivo 

de lo construcción de su~ respectivas Casas del ueblo . 

~e toma nota de que los compa~eros Ladrilleros de la provincia de Va 

loncia tienen sprob do el Contrato de 11rabajo por el Jurado Iúixto de la Edi

fio ción y si los patronos recurren como es de suponer,procuraremos oue el 

'nistro reetelv con 1~ diligencia posible en estos casos. 

la 5ocied d de Obreros de Oficios /arios de Carballino,Qe le dice 

que loe infr3cciones cometidas por los patronos en orden a los salarios es

blecidos en les condiciones de tr b~jo,no pueden resolverse de otro modo que 

llevando l Jur~do wixto a los infr9ctores como es costumbre hacer alli dond 

e las ocie ndes obreras cuentan con el buen sentido suficiente p2r~ proced 

der en logica defensa de los intereses de sus asociados. 

De no cambier 1~ situ~ción ·en que se encuentra la ociedad de Carpin 

t ro,., de Lugo con rel ción a lª cti tud de los 'EA tronce frente a la. que le 

crea a uno de ellos la ~probAción de un~s patentus p~ra la construcción de 

c j s mortuori s , puede ~contecer que vayt).n una huelga en condiciones poco 

favorables par le orgsnización sindicul . ~e les rcco~ienda el mayor cuidado 

en evi to.ción de que por inconsci enci puedan c 0 er en una trampa ideada. por 

un parte de loe pDtrc,.10 en beneficio de todos y con perjuicio de los tra

b ~jo.dores . 



e ha contestado lo mas clorsmente posible une carta de la ociedad 

de la ~dificaciÓn de 'lconchel en le que se nos piden explicaciones concre 

tas sobre ciertos asuntos importantes de organización interior que dos?ono

cen en ciertos detslles los cem:iradas de la Junta irectiva . ii y una nota de 

la mayor importancia en esta · comun~ación cual es la de que aquellos camara 

das dudan eobre lo que procede hacer con los aspirentes a sooiados que tie 

nen oficios tan dispares de la Edificación como el de ap tero~Se les recomi

enda hagsn lo po~ible por normalizar c~snto antes est~ situación,creando el 
, 

,mayor nu~ero de Sociedades de oficio y P.grupando en \Ul6 de Oficios arios 

a todo~ aquellos ca~ar~das que por su profesión y cautidad no se encuen tren 

en buenas condiciones :para formar el grupo. profesional a que debemos aspirar 

siempre que lo consientan las circunstancias . 

Les infr8cciones a la législación social g_ue denuncia en su carta la 

Sección de arruelo, deben ponerl ~s en conocimiento de la Inspec·c1ón ... °Tovin

cial cuando se hayan conrencido de que las autoridades locales no hacen lo 

que les corresponde por corregirlas. 

Vistas las lineas en que cifran su criterio los compañeros de Burgos en 

punto tan esencial como la expensión del Contrato de ~rabajo a lqs obr es de 

caracte·r oficial que se adjudicaron por contrata en el momento oportuno, la A 

·ecutiva 'lCUerda- decir a estos camare.ds que coincide exect['lmente con eu crit 

terio y que deben _m.a.nterele a todo trance en el momento de resolver si corr~ 

pande establecer los mismos salario~ (n dich~s obres,que en aquellas otras 

que se .hacen por cuenta de particuleres. 

Bnterados de que algunos comp9~eroe de Cal&sparrR dejaron de traba jar e 

en el Pantano de Camarillas por indicaciones de l[:¡ Socie dad de ~,.lbañilee de 

~ellin , se ha escrito a la segunde de estas organizaciones diciendo que ior tr· 

tres no se legisle en sentido distinto a lo que ahora debemos cumplir lo com 

pañeros de Calasparrn están en igualdad de condiciones que los demás para tra 

bajar en aquellas obras. 

2!n virtud de le carta que se nos dirige por la oc:i.enad de .ilbañiles de 

Campo de riptana ~egun lA cueles cada dia mas dificil la situación de tr 

bejo en que se encuentran los canaredas asociados.se ha escrito al Gobernador 

de Ciudad Real pidiendo su intervención en estos asuntos por ei hubier~ · orma. 

facil de remedinx el paro intencionado en ~ue se encuentran aquellos campa-
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fteroe que tienen la deci iÓn de levantar la bandera de nuestras aspiraciones 

de clnee en un medio ambiente t n poco favorable como el de aquella .pobla -

ción . 

La 5ocie ad de Villavieja se lamenta de que los patronos para quienes 
. 

traba .i·n los uompari.eros asociados no dan el trato que corr 1.,sponde a loe: com 

p fieros or -anizodoe y se l 3 re omiend e• 1e en cuanto corr 1~sponda intervenir 

al Jurado ixto de lo Industrie. de la ::Zdi:ücrc.:ión, se entiendan dire ... ta mente 

con él por 1 eo puede corregir alguno de tantos males corno parece padecen 

aquellos tr b jadoree.L org~niz~ción debe hacer acto de presenci8 en t nta~ 

oca 1 onl.B como ee le ocurra, pera dar a los petronos la s ensaco.ión de que le 

incumbe defender 

u otr s razones. 

todoL ~quellos que se consideren atropellados pormunos 

Uno cart de squivias,nos dice ~ue al despedir a loe obreros que tra

b jaban on 1 s obr_ s de ampliación de ª°-uella Fábrica.se ha tenido en cuenta 

de elegir enuellos quo merman parte de la uociedad . Psto ha contribuido a ex~ 

citar los animes entre 1 personel y oolitestando al perecer que nos piden,se 

les hn rnanií'eets.do que deben hecer cUDnto esté a su ale nce para convencer 

los comp ñero e de que no es posible mantener ante la patronal criterios 

ten equivoc_,.dos como el de que despida '"1 los que nos part ..: 1..:a mejor a nosotroE 

I.ientras no se reglamenten las condiciones en que ee debe despedir,los 

p tronos tiene~ derecho de iniciativa en la elección si bien reconocemos hay 

rnor~lmontc dere ho a considerar a aquellos que por su antmguedad en los tajos 

y su buen comp~vtamiento,se heyan bocho acreedor s a trato diferente .~n cuan

to la wociedad con~idcre que elguno de los compañeros ha sido injustamen~e 

tratado,tiene perfevto derecho a denunci9r el caso al Jur do I ixto de la Edif 

fic ción de '.t:oledo como se suele hacer siempre que ocurren c~sos semejantes . 

Dice 1 ociedad de Alb ñiles de ~elilla que los elementos eindicalis-

t s,tr b j n con t3l de~~cierto en eu O[mpr-a de orgrJnizaoión,que Ja s huelgas 

plPnteodns recientemente en aquella localidad han teTminedo con derrotas pa

ta lo .. tr b · dores .Lamentan que uno do nuestras cornpefieros se h ya visto com 

~lic do 0n un he ~ho ~angriento que pudo costerle 1~ vida y nos propon€n como 

soluoi6n par~ resolver ... us cuen~ s con 1 1 ederaci6n ,acional pegsr el import 

de 1 s c~rtill s 1 tier.ipo que ~ ndar eJ dine:i:o de los cupones semanales . 

contra un carnsra.da de ... ignif.:.ce ción a que ha.e eh 
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referencia los \~lbañiles de ~ortosa , no tiene mejor EoluciÓn que denunciar 

le ante el Jurado kixto, negociar con el p trono dire~t mente.o proce1er a 

retirrarle el per onal si las condiciones locales de trob~jo y otras ssi 

l o hicieran recomendable .Esta tercera parte de nuestras i ndicaciones,debe 

examino.rea con gran cuid do d~da ls gcrvedad de ciert s determinaciones e 

en momentos de crisis como los ctuales • 

.En e oneecuencia con una carta de ' ilbao donde se lan ent&n nuestros 

compañeros de las grandes dificultade~ con que se treb j en el Jur do ix 

to por falta de elementos personales que entiend~n en los numerosos asun

tos oue han de tratar , se ho escrito al linisterio de Trab~ jo,bugiri ndo al 

Gobierno la co:r:.venienciR. de que f.1.; amplie el número de residente ... par u 

pueda normalizarse la situación en orden a la· acti idede de aquel or ani 

mo . 

Ls. Ejecutiva tiene conocimiento de una üircular de la ederación Inte 

nacional de ta Edificación en la que tr ta de la convenienciA de eet bleccr 

relaciones int ern c_ionale s qu em mejoren la cultura de nue:.::. tro elomcntlbe 

jóvenes a cuyo :rin considera seria de buen eJ.·ccto recaudar contld dos con 

que subvenir a los gastos ~ue ae originen con este motivo . 

~lSecre~srio y Tesorero.dieron cuente de loe diferentes a suntos pen

dientes de solución principalmente en lo oue respecte a l trebejo de ~ecre

tari'-'I acordando abrir un concurso entre chica... n condiciones de tr bajar 

en la méquin~ que por el momento nos parece el 9unto .ne s in ter· sen 1,e de 

nuestra º!ganizRciÓn interior. 

Ln cuento hace a 1 Secreterí (local),ee acuerdo e~per r 1~ resolu! 

cienes de la e~er~ción Gr fica 'spefiola por si uerF poEi ble conc e t · un 

convenio que nos permitier tofI!Elr un cuarto de que y heuos habl do n 

otras reuniones de cuerdo con estos ~ompañeros . 

io habiendo mas asuntos aue tratar,ee levnnta ls ~e ión o~t ndicndo 

la presente acta cue co oSecreta.rio certifico • 

...:1 .ccsidente . 
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~et de la seeión celebrada por la Comisión ~ jecutiva de la $edera 

ción ' ciomü del Ramo de le. diiica ción , el veintree de i..ayo de mil novec i en 

toe treinta. y dos . Ae:iE ten los compareros Villaplana , Hena , Fernandez y de Gr a~ 

cie dejando de compareco.r por encontrarse tr bajando fue ~e de adri d el ca -

mor d orcie Cn pe lo . 

.neepuáe de probarse el aeta anterior, se da cuent de 1 s peticio

nes de ingreso hoc.:hae por la.s or ganiza ciones de h1oeaitsas de 'áceres , Pinto-

res do .., b dell, lbañiles de 1/illanueva del resnoOficios ·rarios de C9ñizo 

de lo que ae dar~ cuent a 1~ Unión General de ~re.bDj dores úsi como a la 

1oders.ción Loc"9l de .1íadrid par que la mande su periódico . 

La .;¡Ocie ad de Albafliles de -'··onovar , de cuenta del accidente del tra 

bajp ocurrido en una obr de la loe lidad en el que han pere~ido dos compaña 

roe y ree:ulteron heridos D-lgunos otros . Como el he· ho se produjo en un momen 

to fuel'a de l es hor~s normales de trPbajo,tienen dudes respecto de la posici 

ón e que se colocar' eJ F~trono en cuanto reEpecta al pago de 1 i rd&mnizac 

ción legal a 1 s familias de los compañeros fallecidos . Se les contesta di

ciendo que lo irnport nte es conocer si el patrono o l':l Compo?ñia de .;¡eguros 

se nieg n a reep.end r , eus compromie:xos y en c9SO de que esto ocurra, ya. 

diremos la Socied~d de ~onovqr lo que le corresponde hacer. 

La tederación de l ::i di:ficación de - sturies , nos ha hec.:ho saber que en

tro los compañero. or ganiza.dos y entre aquellos otrof: que pertenec<.n a la 

Conie r ción l~'lcion~1 del Trab jo,se pa producido cierto desconte11to por 

1 t rr::.anza on dcsp ch.~r el Contrato en el l .. inisterio de '.!.'rabajo,.Por nuestra 

D rte,se vienen haciendo gestiones diarias con intención de evitar que los 

o m ·adas de stu:riaE: lleguen a dec l a rar la huelga en momentos tan interesan 

tes de la vida n cien 1 como los presente y en ocasión que el Contrato se en 

cuentr pendiente de 1 s ultimas decisioneM que ha de tomar el ~inistro de 

1rab jo on orden e su d~spqcho .1 e noticias que se han re c ibido el dia en que 

ee celebr est reuni6n de la ~ jecutiva,nos hacen saber que la buelga se hA 

decl r do po cuz.u:enta y ocho horas plnzo que conside.can suficiente :para 

que el inic:terio de..,pache el asunto . i esto no ocurre como esperen nuestros 

comps ~ero~ ,es po 0 ible que la huelga continúe aleunos diae mas.~l res or ero man 

fie~t su gestión durante estos dias y anuncia que seguirá el asunto con todo 

cuidQdo per e.minorar en lo posible la duramción de le huelga en que parec en 



interesados los pai:tida.rios de l a Confedt.: aci6n Ta cional del "~r jo . .... s la 

mcntable lo que ocurre en ~sturias donde tanta influencia parece que 

han adquirido los sindicalistas entre los tr ba~edores e la ~difica~ión . 

La Federación ?rovinci 1 de e~ tellon,co muni~a que habiendo estado 

en · renises ung representación ofici 1 de eEte or _nismo,~udo c ter rse de 

que los coLJpa ñeros "'· zulej eros tienen acuerdos ne 1 sentido de considerar 

como forasteros a los camaradas del mismo oficio que desde hPce multitud 

de afies vienen trabaja ndo en f ábricas Jmpla z_ d s en el término cnunicip 1 dJ 

la primera de estas poblaciones.~n relación con e te unto se le cante t 

que le posición de 1 .. ani e1:;e en este caso ee enterornont cquivoc da por ou!ln 

to las dic:-posic iones del obi erno en orden los términos municipo les, se 

refieren exclusivamente los trabe ·os agricol s . 

De Villaoarrillo , escribe la Lociedad de ~lbafiiles h oi ndo algunos 

reparos a l a reglamentación de una 1ed "ración ~rovincial de la que han ro 

cibido insistentes invitacione parn que · ngre en al ledo de otr as org ni 

zs,oiones fe eradas . Los terr'1inos de alguno de eus articulos ,no son de t 1 

:!:'irmeza que comprometan s la ocie dad de · aillc rrilibo n sostener determi

nadas ideas polit i cas que p~rece he sido el motivo principal e 18 ~onsul-

. ta C1 Ue se nos h9ce. 

n~da 1 f~lta de clvrid den la c , rta de la Cocie ad de -lbañiles 

de Socui.lamos,la ~je utiva no tiene seguridad de que estan di~puestos a 

or aniz 0 r una reunión de prop gande dentro de pocos dias. lnnte an su peti

ción. como si trstaran principalmente de saber 1 conduct cue d be ~eguir · 

le. ocie ':.d em materia de tr b Lo ~ en sus relacionJs con los eomp flero .... 

alej~dos de 1 orgeniz~ción ol era . ~e l es he rogado conte ~ton cuento antes 

d "ci endo si lo que ne0esitan es conocer 1 posición qu d eben adoptar en 

orden a elgl!l.no de los asuntos q e ée pl nte~n diEriamonte a 1 org· niza -

ción,o bien necesitQn un acto de propagand n el que pueds ~ntervenir al-

g·n repre sentante de 1 ~eder ción ~acion l . rge aue manden contestación 

sobre el particular en previsión de aue los comp ~eros de ~eruel ~~ñ len 

un fe ha inmediat3 per- 1 

Ón ecutiva . 

. , 
reunion aue pro yee:, tan de c.:uerdo com 1 Ollli l 

-n YA . Apro9ado el Contrato de ~rabajo para los ~ejares de la 9rovinc.:ia de 

valencia , dicen los ca mar-ciP Ladrilleros de ~·ida.ya oue 1 cL,. .... e p"'troncl 
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tiene presentad o recurso ante el nis te io de 1ra be jo . La noticia implica 

par nosotros el cuidado ~premiente de que cuRnto antes se resuelva esta 

aituPclÓn~ 

Pero lo mas int~reeante de la csrta que se conoce , es las relaciones en 

que so encuen ran nuestros compafleroe con ciertas orgenizaciotas de pue-los 

it inedi tos en las cuales se tr t a los trabajadores en fo:rma. que les hace 

~enser on una huclg gene al como medio de hacer que los patronos rectifi

quen la conduct persecutoria que vienen r ~alizando contra los trabaj dores. 

,e~petuosos con tod s las orientAcivnes sindicales,señ2l~mos ante los 

cama ·ad s de ld ya la import· ncio que iene p ra una organización federada . 

entr r en ·el clones con 1 s ue no lo son para poner en ~ctividad su fuerz~ 

fin de resolver la eitu~ción de comps eros que de seguir fieles su orieri 

t ción e nosible que contir-Úen repitiendo 1 s esmp~ñas de difamación con

tr loe lcm1Jnto.:: a 1 Unión General de J.rabgj dores . 

Las notici s recogidas en el -.. ini.. .. terio de t..:.·D .... 2tÍ.blicas,hacen pene 

sar ued r'n sin fecto 10~ ~visos de de~pido ~ue se he-0i~n hecho conocer a 

loe om..9 - eros de or.Jen to que ... e dedican a la - conserv(1ción de car reterBs en 

ls provinci de c'ccree .• si se les hL comunicado,retificando las noticias 

recogid s dur ntc 1 est ncia e varios com_pa -eros de -q ella organización . 

ui llJ r el e so de intervenir la ~ederaciÓn :acional en rel?ción 

cor lo que piden lo .... comp· leros ...... cuchille.dores de adrid en rel~ción c: on su.::. 

b e~ de tr o jo,no h bria inconv niente en hgcerlo conforme dernF.lnda la ra

zon que nuestro 'uici s L~ del ledo de la ocie ad que nos escribe . ~ero 

teni n~ o pre sen te que l • ederación Local de 1 di..1.i ca ci ón l., s el orga nis-

mo 11 ms do inter vnir en primer término en todos estos asuntos, se les ha 

die o que e " organi2ación de-oe
1

n dirigirse inme i'lt m nte, 

n nombre de 1- Sociedad de Obrero ... en emento de Cqstillejo, se ha pues 

to en conoc miento de la Uompa_~ia de 'ementos La Iberia que a uno de los ca 

m r ad!ls ue iu.uron des, edi os h ce algun tiempo, se le deben nris de 8eis Il'i l 

)asete~ ~or or9s ext· rdine.ri s . 

L n ·ue trot.:.cios de 1 elección de los comps.ñeros "'focales 

gion~lcs aue han de in~egrsr el 'omité N.aionsl en cumplimiento de gcuer 

do del Congre~o,h~ prod cido ciert confusión en v rias ecciones .~n ·la medi 

da de lo 2o~ible,se ven hacien o diertas acl~r~ci nes de 1~s que speramos 
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r€sult~dos eati~f~ctorios en CUPnto res.ects a la elección d üichos campa -

• ! . 

ñeroE . ~n general se encuentran las org!illizaciones fslt s da conocimiento 

de lo que signific9 el Pcuerdo del Congreso en este punto . 

= la de ~1beñiles de -vil~,se le i e que hase el favor de concretar en 

que consísten eus dud~s r _specto de le nueva Ley de aoci cienes pera con

t~star seguramente a aquelloº puntos _ue hay_ n prodlÍl.cido ci ert .ce- duda ... en-

tre lo ... com cEeroc:- de unt irective . esae luego ,se les dice que no puede 

consid~rarse nec. sario el nombramiento de dos Juntas irectives para una. o 

ciedad,porqne tengs Sección de Socor os;p ro l as condicione en que hP cen 
1 

le coneulta,no d~n lugar a contestarles con les guridad que cuando proced 

mo s a la vi Eta de hechos debidamente s effi.alados . 

H~ pre _unt 0 do la Socie-ad de intores de tlellin,l G couciciones de 

nrecios y otros detalle e inter, santes en que se pue0e h~cer la ~ontrata de 

trabajo con 1 Tmpre 0 s construccore de las Obros del Prnt ano de Camarillas 

y a 6wte fin se h escrito e la "'acción de ~.ra d.rid preeu.:t1tq11do los pre(; i :s 

que rigen en est,. plaza por ei les fueren utilee como elerrnnto <.le orient -

ción. 

Lu Sección de ~lbP~iles de la mismo localidnd,dice que hr. rectificrdo 

el concepto que teni2. fo rmado del encargado que manda ron de qdrid a lns 

obr~s del mismo penteno. a rece que ahora se condüce mejor con el personal 

que en las primeras ~emsnas de obre lo que no deja de ser digno de conocer 

ee cuando la inform ción · procede de una ocie~ad que hcce poco ttempo noe 

hablrba en tono enter~mente opue to al de l a carta gue se ha recibido en 

es tos dia s . 

orlo que re~pecta a la colocaciÓ de personal en l ae obr ~~ de Pant3 

no,ce dice 9 estos cvmerads que le "'"'jecutiv~ no conparte su criterio en c ., 

cuan~o considera que todos lo- trabaj 9dores tienen derecho ocu_p3rse en lo 

puntos donde encuentren ocupEción en l2e condiciones estipuladas en los Con 

tratos de trabajo . Se tr ta de federados de 1.,ale.sp rra y e .... ta debe ser una 

consideración de primer orden p 0 ra le ..:>Ociedad de ~lbsfí.iles de --er in. 

e omisión ~jecutiva sed~ por enterad' de que los org-niza ione de 

Cieza Jumille. y YeclP , Ee han dirigido el ....... iniste~·io de mr bajo pidiendo se 

m..qntenge el Jurado ixto con r L ~1· denc1·a ""Il Yecl"' y b 1 
- w g se a one a oc conpaffero 

representantes de las organizaciones el importe de los perjúioio que ee le 

han origir...ado con motivo de las reuniones de ~quel organismo. 



Por unp c rt de la ~ociedad de breros en Cemento de a tlllas , se ha sa 
MA 

b do que es os compafl.eroe a.ceban de consf,'Jguir algUll.'ls mejoras en sus candi 

oionos de ircb o sin que hayan tenido nec sidad de llegar a la decl ración 

de huelga como tenian anunoiedo s les autoridades .t,,J e les ha contestado cele 

brando este resultado de sus negociscione~ con la Empresa y pidiendo dotas 

concretoe que noe permitan conocer la impor~eneia de lDs mejor8s consegui-

d s . 

Die e la t,,Jo cic dad de m1A1ldosodores de I.!Bdrid que por um) información e q1. 

auivoc do de 1 De Álb ñiles de Vall~dolid,un compañero asociado que tuvo nece 

d d den rch.r a trob jar ~ Coruffe,ha sido objeto de ciertas dudes por per-

te e l oe or('rs.niz cien e obreras de 1 localidqd . Como resulta notoriamente 

injust 111 inforrroción que se nos reseña,ee hci escrito a V lladolid pre un

t :md o o. la .... ooiedad de " .. lbañiles si fueron ellos los que han fa.cili teda los 

i nformes de que ~e tr ta . 

Lss dificul t des que impiden qtte la E.oc ieda d de _,.lbPñiles de Alberiqu, 

cambie su domicilio otual ~or el que tienen las dem~s org nizaciones obra

r s , parecen loc3liz das en el hecho de aue uno o dos camar~dss de esta Sacie 

d d ,tr b j · n en oce sionee por EU cuenta y las ~ociedadLS de la Casn del ?ue

blo ponen e orno c onoidi ón ind i pensable la baja de e stos asee iedos de Albafii 

le per- darle ingreso en su loc9l soclsl . antes de · escribir a los compañeros 

gricul.tores de lberique,se trat de recibir informes del Diputado ocialis 
. 

ta por la provinci_ de lenci e omp,uñ ero redro l.rercia o qui en tenemos la 

segurld d de poder preguntar con probebilid d~s de que nos diga exactamente 

ol o stad o ctu 1 de os te n sunto . 

La Ejecutivn no ve inconveniente en que el compa~ero Delegedo de la 

ocied d de Alba ~ile~ de Orenwe , entregue la cantidad que le cobró de menos 

1 te uiller de 1 'Estación al ti ampo de sacsr el billete de ida y vuelta 

para nuestro Congreso ordinario,Cuando tengah nec bsid d de mandar dine·o p -

r ouponee,ve no nd ' el comp,robante ne. e enrio a los · efe tos administra -

tivos de est •'e r ción . 

Sin ocultar qu0 puede estar justificada en parte la irnpac:iencie de la 

sociedad de le ,difiCPCiÓn de Astorga en cuanto respecta a la prisa con que 

se rnandsn 1 .íinisterio los docuroontos elector.,les del Jurado vüxto de aque 

11 provinci , se les h di ...: ho que no ha transcurrido tanto tie po aue es te

mo ... en condiciones de mF'nife ... tarnos con cierta prisa • .::,in embargo de eet o, 
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se h a escri to 1;11 Delegado 2egionul del 1rabajo de viedo pidie.."'l.ro ctive lo 

pos i ble el d~spacho de esta tramitación oficial en que tanto interá tienen 

loe compañeros que nos escriben . 

Es i mposibre qcceder a lo que piden los oemerad~s de Cadiz n relación 

con el nomb r amiento del alegad o - egional de ~ndalucie nues 1 Comisión Eje 

cutive es la menos llamada~ dar nombrs de compañer o~ a quienes se oonsider 

re como capaces pare entender en el examen de nuestr8 gestión como organis

mo ejecutivo de la adoración ·racional . ?\l.eden ponere da ocuerdo con l s or

ganizaciones de Jerez de la llrontera _que por la pro""imidad m teriel en qqe 

ee encuentran respecto de cadiz r sulta de cier11a fa,ilidad . Por lo demás, 

ls. relación de organizaciones que se acompañ con cad ir~ular , es mas gua 

suficiente :p2ra cue Ja.s organizacionea ~e orienten en cuanto e las p rsono 

u Sociedades de 19 s que P:Uede elegirse un Delegado como el que se propone . 

Pors contestar con seguri~d a le ociedad de Constructores de osei 

cos de Ubeda la pregunta que hBce acere del funcionamiento del Jure o iE

to de Linares , se ha escrito a la Sociedad de este pueblo y contestamos a la 

Ubeda diciendo aue cuan~o coneideren llegRdo el momonto oportuno de pre~en

tar el proyee;to de ontra~o de Trnba.jo,no deben tener en cuent 1 pe ición 

de la clase patronal por ser sabido que siempre hemos ae tenerla en1:'rente 

de nuestras aspiraciones sindicol1 • 

4 Albañiles de Navas de uºn Juan , se le dice rue tenGmos cie_ to temor 

de que la entidad que se les presenta corno c uaz de reeolver problema t ~n 

inter,~ ssnte como el del socorro al pe.ro medien te cuotas de escasa importan 

cia material . tenga en el fonda una finalidad no declPrad.a. los trabaja.dore 

se encuentren con la desgardable ~orpresa que de que se les h ofre ido mu

cho y no se cuCJ1plen lP mayor parte de estos ofrecimiento .I,u estro e; om:. e jo a. 

esta orgenizació , es opuesto a aue uno ~olo de sus avociados com~rometa dineO 

ro en esa Sociedad . 

~tendiendo a lo~ deseos de ls ~acción ue lbeñiles de ca~po de Criptane . . . 

se ha escrito al ... .1inistro de ' ratajo pidiendo h ga. por disponer cu nto an

tes lo aue dice 12 Ley de 1 olocación Obrera en orden al funcionamiento de 

los organismoe ene rgados de entender en ·spec.:to ten interesante como el que 

moti va estas lineas . 
OZOBLANCO 

La Sociedad de 1lbeñile~ de =ozoblanco,de ~cuerdo oon la de Carpinte 

ros , jrienen reu iÓn ~ue débiera pré~idir un repre entnnte de 
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lo ede ación .racion 1 para tratar de r solver 1-, crisis de trabajo en que 

se encuentr n desde hace b~etante · tiempo .Al Iinel de esa reunión , ee declara 

ria le huelg gen~r l . 

L!:' conteeta.c1Ón es contraria al pro~veto de nuestros caro.ar das de ozo 

blenco y no porque noe desentudamos de 19 situación delicada en que se encue 

tr J en orden lo felta de trab~:o eino porque estamos convendidos de que u 

un rcuLiÓn celebr da en 1~s condiciones que se proyecta,podria ofrecer la 

s ene ción d que en el rep~ecentante de las organizacione nacionales iba 

el hombr cap z de resolver 1 crisis.Terminar la · samblee con una huelge 

gener 1 en el momento que menee gente trabaja en ~ozoblanco,nos parece sen

cillamente equivocado.~o les ruege nos digan qué medidas de uobierno u otro 

orden se pueden defender corno de renlizsción posible,pera ver de ayudar a 

e tos c mpafieroe en 1 medid"l de nne tras tuerzas . • 

_ s noticias de Almor6dÍ,son tambien de caracter pesismista .Los pa 

trono .... nieg n tr b jo e todos los com:p~fieros nue :i'orman p9rte de la organiza. 

ción obrara y stos e ns dos de suirir lo ... efe0tos de le crisis,espar·an que 

nuestra intervención tange nlgun result~do positivo . de les recomienda que 

nntee de tomar caminos de dudoso fin,deben hacer una visita al Gobernador 

d~ 1 provinci de ~licsnte para darle cuenta de la ~ctitud en que ~e colo

ca la cl~se patronnl . Si la primera autoridad de la provincia no procene con 

la Je lted P. que le oblig moralmente la. representación del rgimen repupli 

ca o,Peri~ llegado el momento de pensar en der cuenta de lo que sucede en 

lmor dí 1 .ini stro de la i.7oberna ción. 

La ocied d de BerrocnJejo,da cuenta de los greves incidentes que gan ocu 

rrido entre tr bej 0 dores de diferentes organizaciones por rivalidades muy pro 

pi 0 s de e te etapa. de uobierno republicano en que los patronos tratan de di

:vidir a los tr b j11 dores por todos los edios que se les ocurren .""' .rre ntendo 

lo ocurrido,no pode!'.Ilos ha.car otra cos 0 <'Ue esperar la decisión de las a:utori 

d des judic· le~ que entienden en la cuestión. 

eh escrito a la oocied-d de Canteros de igo,heciendo notar~ los comp 

ñeros que 1 repre 0 ent n 1 graved d de una determinación como la de impedir 

el tr_b a.i o e rech.s protu ueses por e .... sola r!lzon . Hadn hay legislado que 

nutorice i:i lo~ com1Jañero:: de •igo ~ proceder con ese rigor y se les recomien 

da ·rectifiquen los acuerdo · do.a: te dos en previsión de di 0 eustos pars 1 Socie 

d" d obr 



Otr c omuni ca c i ón de 7 i go, de la µociedad de Carpinteros . nos dice cue 1 

de Alba'iiles , ha acord do no tome.r 'p r te en la designRc i ón de • oc e ... para el 

Jur!'dO 1v1ixto do la .udific? ción . e acuerda cont estor lo,., Lla.rpint eros di cien 

qo que no deben desc uidar 1 elec ciDn por ese motivo , ctu8ndo de cuerdo con 

los camaradas C.nteros y escribir a los lbefiiles p r~ ver ei es 2oeible 

hacerles cambiar de criterio en punto tan interes nte como q~ que motiva 1 

carta auc contestamos . 

11 Secret río ha dado cuenta de la reunión de prop g~nd" cel br da o 

el D9mingo 22 en ~r~n~da ante un ésc~so número de c op ñeros de diferontes 

oficios entre los ctwles est~ban en ninoria los de la •dlfioación quienes 

principalmente se · deidaca la conferencia . o impr sión _ue trae e te compa

ñero no es muy buena por lo oue h· e e el resul t do de la .reunión ni mal si 

ha de juzgare e ln volunted y buen s en tid o que ponen los cam1::r~ das J lbafl.il es 

en la ~mpreee de orgeni zar a los demqs del oficio . 

rea 1 Ejecutiva 9 conocer las ge tiones he has con motivo del tras

lad o de .:>ecretaria a la calle de San 1uc?.s 9 segundo izquierda p r ., lo orwl 

y de acuerdo con 1 Federación ~r.fic LQ9sfolo , se ha dodo sefül l al epresén 

tante del propietario en la finca. . e piens? qne el compa'Í'Íero ntonio Ferno.n.-

dez , ocupe las habitaciones eobrantes de los servicios de les orgenizac.:i'ones 

que vamos a inst~larnos e~ el loc~l . ior el momento , irán demás de les dos Fe 

deraciones nDcionsles e que aludtmos , la Cooperativa de ~asas aratoe . que re 

presenta el corñpe1ero "icente .rlernandez y lfl Sección do .::>ocorro de la Impren 

ta mbas organizaciones de poco movimiento de personal que es una de las con

diciones quo deDen tenerse en cuenta por trata rse de finca de prople ad p rti 

cular . i:e acuerda que el compañero Torbellino se encargue de bacér ciertos ira 

bajos i ndi pensables entes de le mudanz • 

Otros ~suntos de cierto inter~~ par la ~edereción , quedaron aebldamen 

te resueltos sin necesidad de hacer meción espoc·ial de C9da uno . !:Jolo merece 

consignarse que entre las opositoras r la plaz e de taquimec nógrala que zc 

hnn pr esentado , üonsidera el vecretario oue 18 de mejores condi~ionee ea 1 

joven .ünriqueta .2oveca a cuyo padre ~e le ha dicho ne nuestro plan es com 

Z!;lr a pflgsrla con doecient-:;s pesetas mesnualee, sin per uici o de eme m ta de 

Vistos sus servicios y la ,:1bundenci9 a.e trabo ,io . se le mejor.ti en la. proporcion 

just a oue se h1:1g ··orcedor . ...,o levantB le sesión extendiendo la Ylre.sente o. e 

ta que como ~e er e ª~}P . e e_ t 

/(~ 

.. 
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et de lu sesión colebr~da por la Comisión ejecutiva del mo de la 

Edific oión el 3 O de Uayo de 1932 con a~ i stencia de lo~ cornpafleros 

Nicoas González . Mariano 1Ílapalana S0 ntiago Garci~ , Antonio Fernindez , 

Antonio Torbellino y Ana~tasio de Gracia . Por ocupaciones urgentes de 

su organi zación no ha .s istido el compoñepp Fél ix 1-ena . 

Solicita ol ingreso la socieded de nteros y l'Íarmolistas de Ja.cn 

CúJ1 30 ueociedos y como en su regl mento no hay nade nue impida acceder 

est p tición se acuerda poner en conocimiento de lR uniSn General 

en deseo de e .... t ociedad y ca~ nicarlo a la Federación Local de Madrid . 

A e ci ito la sociedad de Albañilee de llonforte ponEendo en conocimieñjo 

de la ejec tivs ue por u parte no ve inconveniente en que seamos noso 

tr0 · quienes heg'-'mOE el nombramiento del delegado regional a que se re-

·1 re el cuerdo del Congreso ordinsrio . 

En la mism comunic~ción expresan esos compañeros sus de~eos de que 

haya en . onl.'orte u.n Jur~do .:ixto '}Ue entienda en los <isuntos que con

f lere la Ley a osos organismos . 

En relación con el prmm.er C'1so se les conteBts que la Comisión ejecuti

va es la meno ... indicad para hacer esta cls.se de nombramientos ya que una 

de ls misiones principales del Comité .1.Iacional consiste en conoe;er la 

1 bar rcllizad_ en cada etapapór esta comi~ión ejecutiva . La norma que se 

ha trazado el 'nisterio de raba.jo en orden a la constitu{.;ión de Jurados 

,1xtos consiste en que hay uno por Industria en ceda capital de provincia. 

lo cual impedirá que puedo sen atendidos los deseos de estos compañeros . 

La.e organizeciones de 1alavera anuncian 1 visi t!:l de 1ma ComisiÓ'n que 

tre. ci radrid por fin lidad entr vistarse con alrún funcionerio del l'inis

t Jrio de raba ·o para ver ui es poeiole regular en breve 61 funoionamienin 

de aquel Jurado vixto . 

Ha remitido los documentos nece~ ríos para su incl l eión en el Censo 

Social 1~ sociedad de .lb~ñil s de Tomelloso observando oue falta en e99 

e. pedient 1 csrtific~ i6n del C,bi~rno Civil indis.ensable en eetos 

casos y pqra normalizar cuanto~ antes la situeción se les ha escLito 

hRciendo seber lo que les falta. 

La ociedad de .lbañiles de · ~lle Real pregunta a la Comisi 6n Ejecutiva 

lo que m·' s le e onvienE: hacer a 1 vista de la invitación ue se he he ch o a 

algunos de su Caj de Previs ión de 
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de aquelle p~ovincia haciendol~s ~resente que deben proceder a inscri -

bir al personal que tianen trab .jando a su eervicio . se da el caso de 

que la mayor parte de los compañeros que ee encuentnan en este caso son 

a veces tan asalariados como los demáM lo que hace un poco diiicil la 

situaci6n de estos federados. -- la contestqci6n se ha dichos la Sociedad 

interesad9 que par~ la Comisión ejecutiva no es una .sorpresa lo r,. lle su

cede ya que resulta equivocado pensar oue puede estarse indi1inidamente 

al margen de lo que disponen las leyeé de carátrer eocial . Si los oompa

ñ~ros que se encuentran en este mo~ento considerados como p tronce a 

los efectos de 13 Ley del Retiro tiene en parte razón no es meno~ cierto 

que todos aquellos mtros que trabajan a jornal deben percibir los bene-

ficios de esta ley conforme se tiene e tipulado . lo sumo lo rue puede 

hacerse es gestionar con l a Caja de Pre'g"i sión s i ha.y alguna foro ula de 

arreglm a virtud de 1~ cual los perjuic~os materiales parq esos compañeros 

sean de la menor c~3ntie ~ asible . 

La s &ciedad de carpinteros de Redon1ela di ce en su carta que al encargar

nos la gestión con un letrado a quien babia de coní'iarPe la defen e de 

un recurso por accidente . d ' l trabajo penso que . en la Unión Gener ·1 h8bria 

compañeros en condic 8iones de eervir a loe reoci dos en ~ondiccionee 

completamente gratuites . De no poder ~er asi, eienten mucho habernos 

molestado y valiendoee de los medios de qu ddispone aquella enea del 

?ueblo procurarán defender a un obreLO que desgr ciadaruente ::.e ve . inutil 

y abandonado por la Unión Generul de Trabajadores que practic mente consi

deran una ficción. 1 contectar a estos compañeros se leE hace saber 

que si la Unión General tuviera abogqdoe a su ~ervicio el sentido de 

nuestra carta anterior hubier~ sido distinto . Hada importa la molesti~ 

que hay::n podido causa r al esc1:·i bir por cuanto e ... to en la oblig ción de aten 

der a todas l e~ eocieda.des que ti nen nec sidad de h_cer alguna consulta . 

Por lo ~Qe hace a la Uni6n General eentimos mnch o tengan de este organis-

mo el concepto cue expre~an al final de su carta ya que cadu dia se arraiga 
~ 

m~ s en nosotros el convencimiento de ue los trsbaj ... dores que rui1.;ran 

mejor::ir su suerte en Espafi,:¡ no pueden pensar en otra organización racional . 

Se contesta una carta de oficioe varios de candelaria en la que e 

nos hace saber que el contratieta de las Obrae uunicipales en ojecuciÓn 

se aviene parte 1 solemen e v los camar das 
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que e scti ben ouíheren saber si hay alguna. disposición legal q µe obligue 

procaerrdel mismo modo con todo el personal que alli trabaj~ . 

A juicio de la Comisión tjecutiva para examinar este asunto procede 

tener en cuenta la posición en que se colea el contratists con cierto 

número de cowoañeros r.ue le hace acreedo::r: sino al aplauso cuando menos 

Ql rJaonocimiento . No se explic~ ~cilmente que aceptando el principio 

del relevo no le e:; ti end s. l odas los traba jadoree y bien pue e suce

der que procede de este modo con objeto de no cambiar frecuontemente 

el peréon~l n quien confia sus misiones directiv.s del trabajo . Según 

eeten en uno u otro caso los co~pañeros de Oandelario deben proceder 

c.:on uni:.:r·iterio diferente . 

Se han contest~do comunicacion J de Jerez de la Frontera y Linares 

diciendo e la eección de pintores y peones respectivamente a ue 

plan a eb en a.justar ... e p ra la eJ acción de delegado · egional de la 

Federación reoomendqndo que a ser posible ~e pongan da acaerdo . un 

grupo ~e seocione lo más númerosoE nue puedan con objeto de aue este 

nombrqmiemto v~ngan investido de la autoridad indispensable en cargos 

de tal responsabilidad . 

arten de un error los compañeros albañiles de Victoria pensando 

aue ls l..idlmisión }~jecutiv~ pued• desplazar n u:o.o de s:u~ componentes 

D9.ro d r cnent~ .de lll labor del Congreso ante aquella organización lo

c~l. En c~rtas bteriores se les dijo lo que disponen~ este respecto 

los estatuto¡¿ de la Federación y en la Ú1tima pÚblicación de la Fe

darQción de ]adrid se hen recogido todas las re~01~ciones apr badas 

:?J · _v..: ::.r 1...dos . Si despué-e de leerlasnecesi taran estos compañeros 

ílJ.guna aclaración pueden.pedirla en carta y haremos cuanto este a nues 

alc n1Je por complacerles . 

La sociedad de albañiles de Villacar illo teme que la actiLud en 

se hn coloc~do una parte de los compañ6ros asoci9dos le haga llegaE 

a 1~ decl r ción de una hue8ge que por EU finalidad imprecisa y las 

con icione de tr ba:o en que se encue1tran tiene pocas probalidades 

de t rmin?D con el triunfo al ue d, be aspirai tods organizfviÓn obre

ra. Noe ha parecido muy ien que ls sociedad de Villacar~illo escriba 

pidiendo parecer en asunto de t~nta im_portanci8 aunnue eentimos hay9.n 

o• vidado 1 de el mo~ivo en ~ue ijabia de 
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fundarse esta sociedad para iniciar un paro de tantas proporcioces . 

Con ser muy bueno ue nuestro peis h ~~ salido de la situación eovial 

en que nos col oc o la Monarquie no noe parece razon~ble que una sociedro 

obrera p i ence de clarar huelg~s general sin ex licar ante la opinión 

pÚblics lasc cauvas oue lav motivan . Coincida la 1jecutiva ~on el pen

e miento de 1~ sociedad que nos ese ibe cuando e~ta econoce 1 s fifi 

cult::-de s oue entraña declarar una huelga en momentos de c:risi · e tra

bajos tan difíciles como los ctual~s. 

tendiendo l~s recomendqciones nue se hicierón en otras csrtas a la 

sociedad de albafiil e~ de lozobEanco e~tos compañeros han Dresent o 

al ~ynn.temiento unae conclu~iones tan ac rtad s como p·udentes cor 

P! fin de que las autoridad~s bue_uen remedio a laecrisis e trabajo 

que desde hace-tanto tiempo sufDen aquelloe com Rñeros . Las tres reso 

luciones aprobadus no se hubieran hecho con más cl 0 rid~d de 'uiocios 

y ·concc.9tos de la re..,pons'.lbilidad por ninguna de 1- ,:: juntns dinectiva 

más cap~c i tad8s en nuestra organización. Le Co, ii:.ión .,_.jecn.tivn r-gistra 

con satisfac,,_,ión eetli conducta ya ciue con ella e rei rnlve 1U1.e. diiicultad 

da gr~n importancia parQ Qruelles socied~d . 

La sociedad de lacir illeros de Alday!i nos comunica que su junta gei1e 

ral hs acordado recientemente intervenir en la huelga general del oficio 

que tiene~ plante da desde hace alguno~ dias . lsunoé corn~añeros de 

cierta significación en la sociedad sG han opuecto 8 ue la junt toma

ta Bemejante decisión lo que no han podido com.Be üuir q peQer de toia 

su buena voluntad. 

Desde el primer momento in~erviene activa.mente en el comlicto el 

' deJagado region~l del trabajo nuien tione convocados Q loe patronos para 

celebr ar un ~trevistR en lP ~ue Ee su10~~ ~· ~ cuentre -ª solución 
~ 

deseads a .este interesante conflicto . Ls circusntancia de qne lo oourri-

no t enga remedio inr.ied i ato no impmdm a la Comisión ijecutiva decir a los 

compañeros de Aldaya ue no compqrten eu c~iterio en rel~ción conecta 

h~elga porque de repetirse 1 situ.ciÓn-con lagun frec1enci 7 r re

sultaf muy difioil establecer las distinciones nec~sarias entre la~ 

rociedadee inspirad -.s nor la Unión General de T1·abej dores y aouell e 

que siguen· 1 s norm s cor.cientes entre los elementos de la onfeder ción 

Causa cierto las organiz cienes sir. ica -
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tetad quienee decidan a l~e nuestras a movimientos cuyas derivaciones 

r~~ultan difíciles de preveer en t~n~o no hayan termin° do abo~ movimientos; 

pero como por el momento es imposible remediar lo ocurrido se las recomien 

d no incurren otra vez en este mismo error que consider~mo~ peligroeo des 

de el punto de vi~ta de nuestra tactfca . 

L uOCiedad de Oficio s 7~rios de ñizo necesita conocer "'Í el "'inisterio 

de b~a . 2áblic E tiene pens mientas de paraliz r l~B obrae del ferrocarr i l 

a Ga licia comtnz das h ce tres años. Ca o parece eme esta sociedad supe di ta 

el paco do lo s cuponeB que adeud· e lo qwe ocurra &on las obre se le 

reco li end pegue el eE.t' P.TI condiciones de hacerlo y esperen nue el GobiEr

no di ga lo que peinP hacer en relaci6n con la~ obraa a nue nos referimos. 

En el 0t1rto de la seman- aue nos sep. re de la reunión naterior se han OV 

c.:elebrudo vari E:.confercncias con lo~ compañeros de la Fere -ción Provinci

al de Asturi a s en 1 s nu pudimos enterarnos de que la huelga plante~da el 

limes 2~ del corriente terrnin6 Gl jueves por cuerdo de los delegados. 

Coindiciendo c:on esas conferencias hemos celebrado otras en el :N inisterio de 

r b~jo encaminadas 9 oue cuanto anLes resulev8 la omisi6n Interina de 

Gorpor~ciones lo ( Ue haya de.hace. con lqe bases recurridas por la clase 

patronal. Iueetras impresiones consisten en qne durante ls. semana 1Jctu9l 

pue e auodar terrninado este r.)sunto de tanto interés par los trabajadores 

~ turinnos . e has bido por conducto autorizado que entre nueotros ca

~ 1ad s de O~iedo y los repre gentanes de la Confederación e establecieron 

inteligencias p ra c mpartir l'l direcc:ipon del movimiento lo rue no de)ja 

de se1' un heo10 desS:?gradable cuando se trata de orga.ni~acione,, identificadas 

or 1 Unión General . 

El eooret9rio recuerd- que llevamo~ b ~tentes semnnas esperando se nos 

informe oor 1 socied!ld de ca:..pienteros de Guad.álajara a.ce·rl;B de l:is causas 

que motivaron ls expulsión de un cam r':ldr . ue tiene presentadorecu11zos 

e;ontra dicho a cue_ d.o . 1 .. sunto ti~rn1 import~ncia Euficiente para ~ue 

se este g s andd m~s tiémpo del razonable en pedir informes a esta sociedad 
' 

que no :no::. h i':.:cili t_do todsvio. 

lo he si o posible atender a 1~ sociedad de Barruelo en la 9etición 

de un acto do ropagandP por el concurso de un representante de la Comisión 

. jecutiv porque al recibir su ca.ta tenemos negociaciones comenzaaas para 

este miemo concur~o . 
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Los dem ' s asuntos que tratan en su ce ~a pue en re~olverse con ~acili-

dad presentando lQs denunci~s correspondientes a los respectivos Ju

r .e.dos i\'Tixtos de los oficios en que ... e burleben de algun'"' manera las 

bases de trabajo . 

La sociedad de cantBoo de ·arin l pone en nues~ro conocimian~o que 

cu~ndo ce proyectao ~~ 1 s obr sen ejecuciór. en la grte del extraradio 

convinie on con los amigos de Bueu en que al personal debiera ~er de 

smbas organieaci nes . Como el contratista parece QU' vive tm l·1e se u.nd 

de estas pobl ciones ~ entre los compañeros de Bueu qbunden también los 

pa?ados han resuelto qua todo el personal sec de allicon perjuicio e~ 

los camarafü1c:, de ~a.:rina gu también c:ienten en la ac ualidr los afectos 

del paro . 

Reconociendo la razón ~ue asiste a estas ied d ve ha ePcrito la 

de Bueu llamando ~u atención 8obre la greveda de lo ~ue e no~ dice 

desd illrin procur mm: llegar a un acuerdo entre 1 s dos scJciones 

interesad~e en este asunto . 

La comieión Ejecutiva de la Unión en l a Úl~im~ reunión ordinaria 

que ha c elebr::ido tomó el acuerdo do consti tu.ir tm Con ajo de aEtudios 

económicos y soc i a l es con ob·e:to de estudi :)E lo s temas que enunci"n 

en una hoja aparte y que debe an ser ~ometidoc a la e _robación del pro 

ximo Congreso . Invita a e~ta ederAci Ón a design r un compañaro oue 

fo r . e parte de ese ~o.n~e jo .. se dembra a.l comp1:1ñ.Aro ntonio h' rn6ndez . 
sin perjuicio de que éste cam:1ra da dispong~ de todos los del Comité 

para aquello ue pueda nece~tQr al comenz~r su ges .. ión an '!'-'0 vonsejo . 

Según dice l a ocied'.:ld de caleros de cáceres 1 de peone - de la 

misma pobl O ci ór.. ha ex-_puls 0 do a t r. cot:1p8Rero porque rec_ueri do para de

clarar ante el Jurado id.xto ha prOCP ido con la le lt_d obligad. Pil 

t oda per"'ona imparci!ll . Ha eolic;i te.do el ingreso en la :::.ociedad de cale:ro s 

y la de peone .... se co nsiderP ofendida pidiendo una mnlta de cie:rt" e ri 

tidad como condición previ~ p~ra gl reingreso 

.Por EU parte este co mpañero prefiere p g.,r lo JUe Ee :).e pide a la 

sociedad de caleros ent~s rue entregarlo a la organizDc·ón aa t:: hs 

expulsado .• 

E-.. aminedBS con toda atención la pugnu ue e plnntea ent e dos socieda 

des he:rm9.nas 1 Clo misión .jecut iva ue ent.it::nde _ne m r~ce aplau o ... la 
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cual e ~uiera u ~ue~ lJ~ conse cue~cia~ de EUS mani g~_ t a ciones par a 

uno o var i oe camaradns de 1~ mi ;~a eoc iedad . Opina l a Comi s ión ~ j eou

iva que la secci ón de cal erot no debl Ó a coger como asocia do a qui en 

ac b .ba de sufrir una anc ión t~n dur a como l a i mpuest a por l a seccióm 

e peones y en el e so e q~ · 1 compañero in~ er esedo l e par ec ieee 

in ; uet pudo rccunr i. contra aquells determinaci ón • ..13.ún en el cas o 

de oue no ~ea posible un ac ~rdo entr:c les dos organizP c ionec no n os 

parece ~ue e to ~ nto ~ueda llevarl s · rompe r la unidad ue c onsi -

u amod in icpen~ bl P ra aqnel ~o~ trabaj d re~ . ui no hubiera m~s r e -

1~ io ~e perder un a soci do por acuenddsstom~dow por ciert preci pi 

t a ciÓm wi emp e s~ri 1 mentable p,ro es to no d be motivar lP separ ci Ón 

de wa eol de quel s eouiad des e 1 Eederaci6n Loca l . 

Recopicndo loe dores ue ff"lcilita la soei edad de lbañi l c s da Agui l c r 

en orden a la conducta de un contr tista que parece preferir en el 

tr b jo obrero s ajcnoe 
. . , la o ganiz cien ee h escrito a l Al calde de 

a qu ella loc:e li da r:,idiendo ..,u intarvenci óm 'par que termin cuanto ntes 

lo di cr ,rci a de trato a _ue hacen raferencia ~ .... tos compRaeros . 

10 e DOei lL plantear a l ini~te 10 de Tr abajo ls reclawación rue 

de .ea loE. oo.pa.Gro~ canteros de ara eb&s t ian porque a nedie ppede 

imputar ·el e ino a ello .... e l de.::cnido e;ue diÓ i.:;omo consecuenci~ 11ue l a 

representao:ón obr ~e en el ~urado ·ixto re 

1i~ ción ca tolica . 

, 
yera en manos de la oiga-

Lo::3 oom )afi e ·os 
, ornan ez y ill eplona hb n CL ado cuenta de que mer- CA0 I1.L 

oed a 1 ontreviLt e lebr a da con el .... e-or Consejero geren Le e l a 

f bric~ d cementos la Ib eri se ha llegrdo un acner o en punto l a 

re 
. . , 

n,lwl.Oil ro Dresidcnte d e~u ell Eociedad qui en p1 e a 

egr re al mi .... mo ~ue s to uo ocupaba desde el martes de eQtá semana 

~n relación con el paro de la~ her s extraordinRri ~s que trsb9 ron 

odo~ lo comua- ros de l a I'brdca , ve han convenio ue l a ~presa 

h ga 1 s ob...: erv· e· one s ue con ide:.c de j nei :.t ici.::1 y si hubiera po e i b ili-

d d e un a cuer o jui io e conciliación ~vitar la e lebrac i ón 

de .... seound etc a ona -1 ne oblig do el Jur~do Ixtocuando no h v 

•. 
9.venencia en P rime.º º 

~ sociedad c•e obreros en Cement Q de Tudela Ueguin se da po_ ent er a -
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recurso por despido que e resuelve indemnizando al obrero interesado 

con los jornales de dos semanas de trabajo . 1 final de la carta 

de esta SocLedad se advierte el peligro de Que tomando como punto 

de partida la decisión del inisterio de Trabajo se llegue a acordar 

la declaración de unahuelga que vendría á complicar la situación 

como ya lo estuvo en Tudela más de una vez y esta sola consideración 

mueve a la comisión ejecut~va a recomendar a los compañeros e Tu

dela la mayor prudencia posible en este y en todos los casos semejan

ten en que tenga necesidad de intervenir. Si los J ur ados :.1 ixtos no sa

tisfacen siempre las aspiraciones de los trabajadores organizados 

;}"ustg:=-es just o convenir en que r acias a ellos se vienen reparando 

muertas injusticias que antes quedaban consagradas por falta de organis

~o~ que entendieran en su resolución. 

Informada la Comisión Ejecutiva de las condicioaes de precio en que 

p~ede editarse el boletín de esta Bederación por la Grafica Socia lista 

se acu~rda aceptar el presupuesto y co enzar l a ·publicación con die~ 

' ' y seis paginas s in perjuicio de modificar este plan mas adelan t e segun 

lo vayan aconsejando las circunstancias. 

Que J a enterada la Comisión Ejecutiva de las gestiones hecuas por 

el I'esorero en relación con el cambio de local para nuesrra Secrata

r!a ratificando el mandato que se e tiene conferido por todo el 

tiempo necesario para Jltimar este asanto. 

No habiendo más asuntos ci e que tr·atar se levanta la sesión extendien-. 

do la presente acta que como secretario certi f ico. 

El Presidente 

I¡~~ 
:C:> 

El Secretp.rio 

~ 
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Acta de la sesión ordinaria celebrad~ por la Comisión Ejecutiva de 

la Federac ión de la Edificación el d i a seis de Junio de mil novecientos 

treinta y dos . Preside icolas 'Gonzalez y asisten los companeros Felix 

J ena, ariano Villaplana ,Antonio Fernandez y Santiago García. El Secre 

tario se encuentra en viaje de propaganda por las provincias de Valen

cia feruel y CastellÓn ,donde ha habido neceeesidad de ir para entender 

en diferentes asuntos de interes para las organi 2aciones de dicha pro

vincia. 

A continuación se dá ingreso a la Sociedad de. lbañiles de i oncofar 

por olbnducto' de la ~'ederaciÓn Provincial de Uastel lÓn y oa de Traba j a ,,. 

dores en Cemento de Adarga , que la ha solicitado di re ctamente con fecha 

29 del pasado Hayo .. De estps ingresos se dará cuenta inmediatamente a 

la Unión General de r rabajadores y a la federación Local de ladrid ,con 

objeto de q, e se lea mande el periÓd: co mensual y que4en con el pe imero 

de estos Drl,u.nismos en las condit.:iones normales que seríalam sus Estatutos 

Ha solicitado la baja en ma Federación la Sociedad de Pintores de las 

Palmas , en cumplimiento d.e acuerdo recaído en su gunta General, segÚn 

defiilaran en car t,a del 30 de ·. ayo en la -ue se comunica esta lamentable 

noticia . Como en los casos anteriores se dará -cuenta a la Unión Ge .. eral 

~ala federaci ón Local de . ' adrid de la ba ja de esta secc1on. 

El Comit~ Ejecutivo del Ramo de la Construcc ión de Salamanca pide in

fo r mes acerca del proce imiento que ha a.e seguir,para pagar los gast os 

~ue ori~inen las representaciones regionales en las reuniones del Comi

té acional e esta i:e eraciÓn. Se les ha contestado diciendo q e segun 

o.e erdo del Congreso estos gast os corresponden a 1. s or·gá.nizac iones re

presentadas po1· ca a uno de l os com Jarí.eros elejido~. 

Escribe la Sociedad de canter·os y Similares de .:arin acusando recibo M.ARIN 

de l a nuestra del 26 en la ~ue tratamos con algÚn detenim}ento la situai 

ciÓn que se ha ere· o entre otra Soc iedad y la de 0anteros de Bueu,que 

' como se saba tar bien pertenecen a la Fe eracion r acional . Los uompade-

ros de :artn tiene confian~a en ~ue los consejos de la Comisión i jecu

tiva ha an sido inspirados en los de cordialidad. que debe existir entre 

dos ar~anizaciones hermanas , pero lo ciert es que ac3ual. ente lasco-

as se encuentran en un~ situación igual Ó pe or 
. 

de lo que estaban cuan-



do nos escr i bi eron la prmmera vez h blan o de este mLsmo asunto . 

Se ha celebrado un j uic i o en el Jurado ixto en presencia del patro

no que dir i je las osras d.ond.e se ha planteado este conflicyo moral,sin 

que haya podido llegar a resolver nada en concreto por la presión aca 

s o puesta por el patrono. La realidad. parece que nabiendo en Bue cos

tumbre de pagar jornales inferiores a los corrientes en .~arin, el patro-
. , 

no haya preferido paralizarlas obras que tiene en la prir era pobalcion 

parh trasladar a sus obreros al t6rmino mdnicipal de arin donde si se 

cumple lo convenido con las or6aniz.aciones ob1·eras el salario debe ser 

de nueve pesetas . 

A juicio de los uom a eros que nos escriben corresponde a la Comisión 

~jec tiva estudiar con la debida anenciÓn el asl.l.nto, purque no con i e-

1·an justo el procedimiento de los camaradas de B eu,cuando los de 1' a

rin atraviesan un estado de crisis que les obliga a reducir al mimimo 

su alimentac~Ón ordinaria . Hacen algunas uonsideraciones de cierLa du

re~a , ara los compaieros , se considera de equivocada su conducta socie-
I 

taria y dicen que en una reunion delebrada el ~l de [ayo han hecho ac-

to C1 e.1,p .1.·esencia algunos compañeros de Bueu ante la or·gani~aciÓn y al 

preguntarlos si estaban conformes con respecto a los ucuer os de la 

Sociedad se negaron terminantemente a ello~ han seguido t1·abajando 

como lo ha~ian antes, apeaar de la invitación deJlos compBl.leros que 

suscriben esta i nteresante carta . 

La Comisión Ejecutiva reconoce lo fundado de la actitud de la sec~ 

ciÓn de ·arin y deplora que ha peaar de los dias transcurridos d ,_ sde 

nuestra carta la Sociedad de Ganteros de Bueu no haya recibido contes

tac i ón que esplique satisfatoria,i1e nte la conducta de esta Sociedad. Se 

les -ha escrito de nuevo invitandoles a contesvar con claridad en un · 

plazo _pere1htorio dada la graveda del asunto planteado entre dos or-

amizaciones feder.adas .Mientras nrh tengamos noti~ias de esta. Sociedad 

resulta un tanto dificil la intervención de la Comisión ~jecutiva en 

el asunto , porqué i:;iempre estaríamos expuestos a proceder equivocada-

' mente por no haber escuchad.o mas q_ue a una de las partes en un asunto 

como el que rios ocupa . 

1ientras contes,an la~ camaradas de Bueu se recomienda a la Socie ad 

de ant eros e ·,1arin plantee de nuevo el asunto al Jurado :i yo de la 
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Edificación de Vigo y recurra a l a in ervenciÓn de las autoridades loca-

les por si liubiera medio de encontrar una solución a este estado de co

sas . 

Se z·ecibe un document o del Gobierno Civil de BadajÓb en e l que aque- BIENVE 

lla autoridad provinc.ial e plica cual ha si o la conducta del Alcalde de 

Bienvenida en sus relaciones con la organización de lbariiles. 

rste docu ento de cierto interes se a devuelto al Gobierno Civil por 

c~anto e trata de una uosa of icial que pue e tener algÚn valor que afec

te al archivo provincial . 

~amoien se la recibido una ectensa carta del Alcalde de Bienvenida en 

la que dice que desde el primero de ~nero has~a la fecha no ha pasadp un 

solo d 'a sin ue t rabajen en las obras munic i pales algunos compaáeros aso

ciados , lo que no acontece a los albaniles ajenos a la organización a pe

sai· e encantarse en mayoría. El encargado de dirij i r todos los trapajos 

municipal es es un afi iado a la Sociedad Ob1·era y el Secretario de la mis

ma es quien lleva desde primera hora la norma de colocación de Albaniles 

con la sola intervención del Alcalde al efecto de pago de jornales. 

La Alcaldia hace a.e su parte t odo cuanto se le ocurre por aumentar· el 

trabajo a los compa1eros de la 1dificaciÓn habie do tenido que firmar dos 

letras que abonará en Agosto para emplear dinero en materiales ,ya que de 

otra manera hubiese aido i r: posible cumpliI· dado el estado ct.e Caja de aquel 

Ayuntamiento . 

A juicio de los uoru a,eros L e nos escriben esta campa ' a esta campaií.a 

que se hace en contra ae su gesti ón tiene el origen en ciertas actitudes 

personales que califica de irreflesivas y q_u e se 1·efiere apresonas <:i_ue 

rep1·e en tan la or anizaciÓn • ocialista en puestos de tanto 1·elieve como 

los ourgos de Diputados a artes. Considera infundadas las advertencias 

que se han hecho al Gobernanor en contra de su persona y la califican 

de iupremeditadas y faltas de todo juicio. 

ue • tra contest,aciÓn al Alcal e de Bienvenida onsiste en considerar 

cierto todo lo ~ue nos manifiesta y para contrarrestar el efecto que 

puede haber producido en su alma la campaña que se le hace se apela a su 

con iciÓn de socialista para que se encuentre en buenas condiciones de 

espi itu, lo q e se considera por la omisión Ejecutiva como necesario 

para hacer· f1·ente a esta si tuaciÓn. 
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• I Al mismo tiempo ~ue esta carta hemos recibi o una de la secc1on de 

Albadi les de Bienvehida y en nuestra contestación se les dive cuales 

son los termines y comunicaciones a que antes hicimos referencia. 

Lo notable ae este caso es que existe gran diferencia entre lo que 

hasta ahora dicen la Sociedad de Albañil~s y lo que sabemos por conduc

to de autoridades local y provincial. 

Se recomienda a estos compañeros que mientras haya al f 1~nte de 1a 

Alcaldia una persona adherida a la organización el deber de unos y o

tros es proceder de perfecto acuerdo en todos los asunt0s que interesan 

a nuestra clase. 

Hay un aspecto de este proolema que inter·esa extraordinariamente 

a la Comisión Ejecutiva, porq~e mientras dice la Sociedad d~ lbadiles 

que no se ha modificado la situación consigna en la misma carta que 

les ha visitado un Ingehiero con propósito de abrir algunas obras en 

las que encontraran trabajo los campa ·eros }arados. Se les reGorntlenda 

mediten bien lo que han de hacer en la Sociedad, en cada ~no áe los 

casos en que tenlan que intervenir con objet o d,e robustecer la autor1-

da~ de los compader us representantes de la org~nizaciÓn en sitios de 

cierta Eesponsabilidad. 

La situación de nuestra Sociedad de r uintanar de la Orden no es tan 

buena como fuera de desear, ya ~ue segÚn se nos dice de que las gestio

nes directas ni las hicieron cerGa del Alcalde handado resultado positi

vo en orden al cumplimient de la jornada legal de 8 horas. 

La Comisión Ejecutiva considera de algÚn interes la situación de 

esta Sociedad y recomienda a su wunva Directiva procure convencer a 

los ~ompa eros del error que padecen cuando piensan Que abandonando 

la organización han de remediarse las cosas que a ora lamentames. 

Vamos a escribir a la Inspección ~entral de ~rabajo pidiendo su 

intsrvenuión para normalizar el cumplimeinto de la jornada legal se 

Bhhoras, y mientras suree su efectomnustra comun.i. caciÓn se ofrece a 

los com_a~ros de Quintanar la co l obartlción de la Comisión ~ jecutiva 

para celebrar un ac ~o de propaganda en la que podian intervenir al 

mismo tiem.90 altgunos compa.ieros diputados por la provincia • 

.rermina nuestra e rta r·ec:orriendando a esto .:3 ociedad tome con el debido 

interes 1 iniciativa de la propa5 anua para realizarla en la fecha ~ue 



' mas lea convenga siempre que sea dentro de muy poc m tiempo. 

La ocie ad. de Alba'iles de Valverde del Fresno se queja de que un~ 

parte de los obreros organiaados se presten con facilidad a trabajar mas 

de las 8 horas, a destajo y los domingos, contraviniendo toda la legis-

' lacion en cada una de estas materias . Se les recomien a hagan gestiones 

directas al 11.lca.lde e la _población por si fue:¡;a capaz de poner r·emedio 

a lo que ocurre sin Hecesi -ad de nu.e " Lr·a intreven •iÓn .en el MinisLerio 

de f rabajo. 

Continua en el mismo estado que se nos dijo hace dias .la h..1.elga de - AL DAYA 

clarada por las orbani¿aciones de Aldaya,Paiporta y Uuart de Poblet. 

Las 0estiones realizadas en el urado ~Lixto han puesto a los compailieros 

ladriller sen condiuioB.es de decir aaules el penSé:...,iento de las Socie-

ades o.a1·eras para dar solución a este conflic ~o. Pide que se 1·eanude 

er todas las 1'abricas, que se J.e tr&bajo a tod..Js los ob1·eros parad.as y 

si no hubiera suficiente para todos se ¡~edujese la jornada semanal en 

. ' l a proporcion que se cons1dera necesaria para patronos y obreros.Pide 

l gualmente el CW'npli i ento exacto de las bases de trabajo aprobadas en 

1931, y que se constltuya una ponencia de patronos y obreros del Jurado 

mls:to pa1·a que estudie las fo1·mulas definitivas, que de por resultado 

la solución de este ·onflicto. 3e contesta a estos compruieros limitan

dose la ComlsiÓn ~jecutiva a tomar nota de cuanto se dice en su carta 

y anunciando para el próximo domingo 5 del cor1·iente se habrá presenta

do en Audaya el compa 1ero Anastasio de Gracia por si le fu:era posible 

ayudarlos en la dirección de las gestiones enca~inadasaa poner termino 

a este conflicyo. 

La socied.l:i.d. de Agricultores a.e Gui.l.dalajara informa en cuanto puede GUADALAJA 

hacerlo de la actitusd de la sección de carpinteros, respecto a la baja 

de i. e .i rnp 1ero Santiago •'ernandez, respecto del cual se nos dice qj:e la 

Sooiedad de urpinteros no está dispuesta a escribir muchas cartas para 

aclararnos su actitu en este caso . ernos con ~estado a los compaieros 

a ri0ultores abradeciendo la atención que nos pres t ah dando las expli 

caciones que ejamos re umidas 

La Sociedad de Obreros en vemento de Palma de ;allorca ha remitido 

con su u ·ta el original del contrato de trabajo que piensa presentar 

PAL V,.. DE 

MALLORC 



AD REAL 

a los patronos por conducto del Jurado Mixt o. No espera por ahora a 

aumentar los salarios sino más bien a regular las condiciones de tra-
' 

bajo como disponen las Leyes vigentes. 

' Se les ha contestado haciendo notar el excesivo nwnero de fiestas 

que han señalado con diferencia notoria de lo. que hacen la mayoria de 

nu _stras Sociedad sen casos ig ales . 

De las gesti ones hec~as por el campanero ~ernandez en el ~iniste-

rio de Trabajo, se deduce que a_ solicitar infor l. B del J rado Mixto 

:r·e~pecto a contrato de Trabaj o de la Edificación , se ha confundddo 

con el coI·respondiente a la lndusi,ria del 1·ueble por arse la circlllls

tancia de que los dos se aprobaron em la misma fecha. Se ha prometido 

comunucar inmediata ente concretando la petición de informes , y es~e

ramos no transcurriran muchos dias sin que este asunto entre en una fase 

deeisiva lo que se les ha hecho Laber a los compañeros peones de vac éF 

res. 

Atentos a los que dice la Sociedad de albañiles de viuda~ Real res

pe cto a la paralización de las obras de la cardal en ejecu~iÓn se ha 

escrito al rinisyro de Justic ia rogando facilite el credito necesario 

_pa:r·a evitar el paro que temen nuestros cornpar eros y q e vendria a agravar 

la situación de crisis en que se encuentran en Ciudad Heal los oficios 

de la Edificación. Asi se les ha hecho saber a los camaradas albañiles 

esp:i randa se nos conteste po1· el Gobi:i.erno para darles las noticias que 

nos ¡!;,rasmitan. 

Entre las organizaciones de· Azule jeras d.e ··-anises y Cuart de Poblet 

se ha planteado una cuestión muy in·teresante, que de no resolverse con 

aciert o puede dar lugar a diferencias graves entre los compaueros de 

amb.Js puehlos. 

Se trata de que e 1 termino municipal de 1: anises hay encl&.vada una 

.l.'abrica de aule jos en la que siempre han trabajado indistintamente 

obrerJs d.e l,as dos loc&lidades y ahora aco~iendose con error a disposi

ciones ofiales dictadas por el Gobierno - con relación a los ooreros de · 

CB.ª1,:po, los campa eros de anisé s tratan de considera1· como forasteros 

a los de Cuart de Poblet . 

La Comisión wjecutiva concede a este asunto tanta gravedad como pue

da infer~rse apenas se anuncia y con objeto de evitar que las cosas lle-
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' ' en mas lejos de donde hoy se encuentran con perjuicio seguro de las 

organizaciones obreras, se ha escrito al ·inistro de la Gobernación 

y al Gohernador Civil de falencia haciendole saber cual es el estado 

de eete asu.nto que . e no corregirse pronto, puede dar lugar a un con

flicto enojoso entre los mismos trabajadores . 

No habiendo más asuncos que tratar se levanta la sesión eEtendien

do la prese11te acta que como Secretario certifico. 

'L PRESIDENTE EL SECRET.A.IHO 

/Y~~ 
~~--==----~¿:.:_ 

Acta de la sesión celeorada por la Comisión Ejecutiva de la ~ederación 

de la Edificación el l3 de Junio de mil novecientos treinta y dos . Preside 

Nicolas Gonzalez y asisten Felix kena Ant onio 'ernandez y Anastasio de Gra

cia. 

Aprobada el acta de la sesión anterior el Secretario da cuenta de haber 

comunicado a la Union General de Trabajodores la baja de las Sociedades 

de Albaniles de Rus , Cappinteros de Hellin y Ubeda y Oficios Earios de Sei

Jo y Soto de Cangas , por encontrarse todfü. estas sociedades en tal mala\ con

diciones de pago con la ,é'e ~erliciÓn que no es de esperar normalicen la cuen

ta en plazo breve. 

La Unión Grneral de •.rrabajadores ele Villaviciosa remite una comunicación 

en la que afirma ha-ver solicitado su ingreso en esta Fe eraciÓn J.'javional 

por conducto de la provincia$ de Ast_rias a la que afmrma haver mandado 

ejemplares de su reglamento con objeto de que se nos dieran a conocer.Nece

sitan carnets de la U.G. de T. cartillas y cupones que no se les pueien 

faoilita en tanto no remitan el importe de algu.nos de estos c~nceptos por 

tratarse de cosas en las q · e no pue e intervenir por su cuenta la Tesorería 

de la 'eueraciÓn. Es necesaruo tarnbien se nos remita un ejem9lar de su re

galmento y declaración de los oficios que componen la Sociedad por si se 

d&E'ra el cas.., de que esta organización estuviese compuestade trabajadores 

ajenos a la industria de la EdificaciÓnlSe le ha remitido una circular con 

instrucciones como se hace siempre que nos encontr·amos ante casos iguales. 

Se reciben cartas de uart de Poblet y de Paiporta en las que dicen las HU]: 



' s oc iedad~s de lad~illeros que la clase patronal mantiene la mis a acti -

tad en que se situó desde el principio con respecto a la huelga declara

da ~o r inic i at~va de los sindi calistas de lfara y Vinaleya . Esto viehe 

a confirmar las ir. Jres iones recibidas por el seo.cetario en la entrevista 

celebrad.a c on estas organizaciones y la ase patronal de a~~ella provin

cia con aa que celebró una con erencia de cierta extensión en presencia 

de 1a· comisiÓn encargada de entender en el asunto por el Jurado ixto de 

la Ei'ificaciÓn de Valenvia . A si .ple vista se observa que la ac .. itud de 

los patronos negandose a reanudar el trabajo tiende más que a otra cosa 

a deja· sin efecto las bases aprobadas por el Jurado .ixto pendientes 

de aJrobaciÓn por el inisterio . uando se ha inuentado conocer el pen-

' samiento inti o de nues ras or~ani .aciones acerca de ~sta huelga se vio 

cpn claridad que solo por la sujestiÓn pro acida entre una parte de nuest 

tres comparleros por lo radical de las mani<[estaciones de algunos s 1ndi

calistas ha sido posible lan~arse a na .huelga con tan escasas pronabili 

dadaes de dar un triunfo a la organización . Inspira este mo i iento la 

idea de qerminar con la situación de paro en Que se encuentran algunos 

camaradas los que pareue natu al en un momento de la produciÓn como 

el que se atraviesa en casi toda e España. o habia más remedio que en

cu.adrar el movimiento en termines tan reducidos orno los que se han deí'en

cl.ido ante el J;-rado ixto q e son el reintegro al traoajo de todos los 

companerps huelguistas en las mismas condiciones que estaban al iniciB.I·se 

el paro . 

Se ha r0ibido una carta de Ladril leros de ' uart én la que se nos dice 

ha quedado resue.mto el conflicto en las misma condiciones qJ.e recomendó 

el compariero Secretario y que hoy lunes se haorá reanudado el t1·1::1.bajo 

cumpliendo el contrato vigente.La clase patronal ha tratado de ~ovecaar 

las ciecunstancias en que se enc~entran aquellou trabajadore s para dejar 

incumplida una parte de las condiciones vigentes lo que no se ha conse 

guido gracias-a la serenidad que nan demostrado nuestris comoa ·eros en la 

dirección e las negociaciones . Se ha ... aorrespondido a esta ca1·ta celeoran

do el resultado del movim nto, ya que parece naber terminadJ en conct.1 -

ciones bastantes buenas dada la situación general q~e se habia quedado 

con 1~ ~c-:it·-i intrc.n~ igente ie los patronos . '31 esta huelga fuese una 

lección a..Provec.iada por· las orga izaciones q e han intervenido en .fa 
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nuevas convinaciones sindicalistas al cabo de las cuales siempre termina 

la clase trabajadora perdiendo un poco de lo que tenia conquistado. Nos 

interesa saber cual a sido la actitud de los sindicalista , en las con-
, 

versaciones uon la patronal porque en la reunion del Jurado Mixto de que 

se habla un poco antes hicieron declaraciones contrarias a la solución que 

no sotros defendimos . 

~n 1·alac1ón con este mismo asunto se ha recibid.o una cartadel compañe

ro belix Valero de cuatL de Poblet donde dice que por haoer trabajado al

gunos dias en una l'abr·ica d.e lad.L·illos d.e las que nan tomado varios e;om

paueros para e.plota.r directamente la Sociedad trata de imponerle un co

rrectivo que uonsidera injusto.No obstante la apreciaci6n de ~ste compadero 

y aun en el caso de que ~ ea cierta se lerecomienda acate los acuerdo de su 

Sociedad corn0 corresponde a un oamarft.acla disciplinado . 

La sociedad s de Pintores de Talavera nos han comunicado su proposi to TALAVERA 

de declarar la h~elga eneral de los respectivos aficios como solidaridad 

hacia loa compaL.Leros campesinos de quiene~ no sahemos tengan motivos para 

plantear una situación tan grave corno la huel6 a general .Una de estas socie-

da eslse ext1aaa de que en carta anterior la Comi~iÓn Ejecuti~a haya expre-. 
eado criterio opuesto al moviméento esplicando esta su extraieza en el solo 

hevho de que todas las ~rganizaciones dela Ye eraciÓn estan dispuestas a 

ir a la Huelga. 

El rgurnento que exponen estos compaaeros en defensa de su posición no 

puede llev r·no al convencimiento d.e que esten en los cierto al declarar 

l pro general pues si algo dem.estra con esta actitud no seri otra cosa 

que la e.<tensiÓn del error que consideramos se ~omet· ria en el caso de 

lle ar al oaro ens ~ondiuiones que se nos dice.Insiste la comisi ón Ejecu

tiva en la c~rta que ha remitido a esas sociedades en declinar la responsa

bilidad q ~ puddera alcanza.1:hos s i se declara por rin la huelga y tiene de

riv cienes de las que cabe es~ra.L en m•vimlentos de ciertas proporuiopes. 

Otra amena.za de huelga se cierne sobre los campan.eros carpinteros de Gua-

, GUADALA.J RA dalajara onde por haber ·ado trabajo en los taller~ de aviacion a tres 

obl'eros que en tiempos _perte~ecieron a la Sociead que hos escribe asta se 

encuentra ispu.esta a declara.i la huelga maní estando que _pa1·a ellos es muy 
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DOLOROSO tomar acuer os tan radicales con esos compañeros pero deben 

tener encuenta que no esta bien que permane~can parado los de la capita~ 

mientras otros vienen a quitarles el pan de sus hijos. 

La opinión de la Ejecutiva con relación al asunto que motiva la car

ta de Guadalajara es opuesta a la declaracion de la huelga porque no hay 

disposición legal ninguna que liméte ~l derecho de nuestros compat1eros 

a ganar el jornal alli d.onde encuentren trabajo. Volviendo el ar·g mento 

que maneja esta Soc dad los campa eros perjudicados podrían decir q e 

alli donde haya una organización como la de G adalajara resultará difi

cil a algunos trabajadores ganar el pan a que tienen legitimo derecgo. 

Sintiendo repetir los requer mi entes que se han hecho con anteriori

dad a esta organización se les recomienda una vez más nos digan las ra

:a.ones en que se han apoyad.o para expulsar a un campa 1ero que tiene pre

sentad.dl u recurso contra 8.quella deeisiÓ · tpor entender que · se ha pro

cedido inju~ tamente al . . echarle de la sociedad. Se ac 1.erda que el com

pauero Felix aena se traslade el domingo 18 del corréénte a Gualajara 

para averiguar lo que ha ocur·rido alrededor de esta expulsión y que 

' Comision tenga los elementos de juicio necesarios gata apreciar si se ha 

procedido ~ustamente. 

Infor·mados d.e t1ue a lguna de nues t1·as organizaciones de Vdlgo ha se

cundado la huelga general iniuiada en Galicia por la Confed ~raciÓn 

Nacional de Trabajo se ha escrito a la Sociedad de Albanile s rosando 

se nos diga si la infor·maciÓn d.e prensa que conocemos resp onde a la 

verdad en cuanto dice que esta organiza~iÓn hizo causa comun con los 

hue lgti.i st as. 

rerece particular atención el conflioto que tiene p _anteado la So 

cie ad de Alba i l es d.e Jwnilla con la clase patronal donde segÚ nos 

dijo una comisión ~ue nos ha visitado hace posos dias se niega trabajo 

a todo aquel compa ·ero qde quien se sab·e pertenece a la Sociedad de 

su- oficio. Las consecuencias de e~ta conducta patronal son de lo mas 

peBoBo que puede darse ya que son b~s t antes los copan.eros que llevan a 

largos meses sin tr·abajar y esto puee uonstit ir un fac or disolvente en 

aquella organización. Se ha escrito al Minis-cr·o de :rr·abaj o dando le cuen

ta d.~ lo que acontece en Ju.milla y r·ogando active v anta púe a la entra

da en vigor de algunas isposiciones oficiales que tiendan a evitar esta 
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' persecucion obstinada de los patronos de Jumilla contra las sociedades 

obreras • 

La Sociedad de Oficios Varios de :ore a nos di ·e en un telefonema que 

no tiene derecho a intervenir· en las elecciones de jurados mixtos y que 

esperan de la comisión Ejecutiva realice una gestión encaminada a reco

nocerles eslie ct.erecho .Se ha po á>do. comprobar q e estos compaaeros no figu

ran en el censo electoral social lo q~e difli2ulta extraordinariamente el 

ejercicio del derecho a que se refieren. 

' La Union Genereal de Trabajadore s de ,,l!iiaga solicita ayuda material 

para sooor·rer a los compa .1.eros del arte textil que desde hace algÚn tiem

po sostiene una huelga con la clase patronal.Se les ha contestado que 

n estras facultadas administr~tivas no con~iente d~sponer de los fondos 

de la Federación para atenciones de esta naturaleza sin que ello i mpl-ique 

indiferencia respecto de la suerte que p~eda corrernel contlicto palteado 

por aquella Sociedad. 

' La Union Gener~l de trabajadores acusa· recibo de las ponencias apro-

ba as por el reci~nte Congreso de esta Fe eraci Ón y nos invita apresen

tar aquellas proposiciones que se consideren pertinentes con objeto de 

publicarlas en la ~emoria que Ita ae aparecer convocando dicha reun{on. 

Se acti.erda mandar una porposición sosteniencio el criterio d.e nuestros 

Con reses respecto a las federacipnes de iñdustria recanando para la de 

la gdificaciÓn a todas las organizaciones de carpinteros. 

El Secretario .diÓ cuenta de haber irijido una caáta al presidente 

del Consejo de inistrms pidiendo se active el des0acho de una petición 

formulada recient emente en el sentido e que se noa autorice a mantener 

en nuestro sellar ocumentos la denominación iacional que tenemos desde 

la constitución de este organismo. El SuvSecretario de la presidencia 

ha m nifestado que no ve inconveniente en mandar cuando bien nos pareec 

a la dirección e seburidad.;los nomores y domicimios de los com~aáeros 

que inteiran la comisÓn Ejecutiva sin perjuic o de que más adelante hu

biera. e hacerse al5una mo iticaciÓn en nue útro titulo si ha juicio del 

Presidente de ' onsejo hubiera necesidad de 0umpli_ estri~twnente la 

' rliRnosioion de la Geceta que trata de este as nto. 

La Socie ad ele eramicos de ?alencia sufre un erro11 cons iderando que 
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el Secretario quedó comp: ometid.o en cartas anter·ioree a asistir a la reu

nión que ha e celebrase en aquella casa del Pueblo uno de los primer·os 

domingos pa~a eljir la persona que ha e representa_ ~ ·astilla en el 
,. 

Comité Nacional de esta t ederaciÓn. De no haber alguna ra~Ón part icular 

que acense jara nue < t1·a pre se 1cia en esa reunión nos parece muy convenien 

te permanecer d_ stantes de ellas ya que en el fon o se va a elejir el 

representante de u grupo de sov edades cuya misiÓn,prmncipal serp exa

minar la gest iÓn de l a Ejecutiva en la qut tene os res. :>nsab ilid.ad per

sonal. 

Cont estanQo una c rta e Constructores de ~osaicos e Albacete se 

ha die hoa a esta Socie ad ~ue la abundancia de trabajo en q e vivimos 

desde hace algÚn iempo hace dificil facilitarla la relación de Socieda 

des que nos piden. Se les invit~ a decir cuales son sus necesidades ac 

_,uales al mismo ti:l!l_po que se recomienda aesta Socie ad medite e.obre la 

importancia que tenJ.ria que cada grupo profesional de los que pertene 

cena la ~e eraciÓn se nov d.irijiera con fr cuencia pidiendo in1ormes 

iguales a los que ellos aan solicita o. sto vendría a d Jbilitar la uni

Q~d ¿e la Federación. 

La Sociedad de Aloaniles de Villarobfedo se ha irigi o a la Comi

sion ~jecutiva diciendo qe atraviesan una situación muy delicada un 

grupo de compañ.eros asociado s de lo s más estacados en la vida sindical 

y política de aquella población. Se consideran victimas ue una perse 

cución que ha llegado al linite por venir de una entidad como el Jyu.m.

t amiento en la que tiene numerosa representación las 0rganizaciones 

obreras. r ienen la seguridad de qQe tanto el alcalde uomo una parte de 

los concejaes consideran al grupo de .Alba ' iles ..Le que ti·atamos como 

compaueros exaltados y sintiendo mucho temer q e comunicarnos es¡;as 

noticias no ven prodec i miento posible para seguir en silencia. 

~ara la omisión Ejecutiva es una contrariedad dJ gran i mport~ncia 

la carta que .g.os I'emiten los c;om~a.er s de Villarrooledo y considera 

muy di f ic il dar opinión respecto a este conflicto cuando se guarda si 

l enc io sobre low moti os ~ue le determ·na . ·o ~udhmos en de cir que los 

camaradas que aos escrioen padecen u error de gravedad en cuanto hayan 

olirid.. 0 10 ... e ~re el progreso e las organizaciones de Villarrobledo es 



necesaria la compenetración espiritual más per fe cta entre los hombres re 

pre sen ta ti vos d todos las n,rganizac ione s obr·ei as . Usando de las a tri bu

e iones oficiales y personales que nos otorga la Sociedad de lba ites se 

les dice que somos pp estos a que sigan las ene istades _ntre los compa

áeros demás relieve en aquellas organizaciones . Seria vergonzoso que un 

trunfo tan apreciu.ble como la onquista del yuntami ento diera lu aren-

Cillas que apro ecnaran contra nos otro los enemvgos de la clase trabajadoil 

ra . Per.aneciendo ajemos por la distancia a lo ue sucede en Villarrobled.o 

nuestro parecer es que ntu ca tendrán razón,para diviairse porque tras d.e · 

es .,e paso veneirü,. la d..e ,_moral izaciÓn de las souiedades )b re1·as con la ~ecue 

la e isb-ustJs que es d..e supa.eJ entre los compa,eros y de facilida es tan 

randas para los enemigos de la Organización y de la epublica.Se les re

uomiend.a un cr·iterio transigenta al tratar con los ut:rnás camaraLl.as en el ca 

s e que a juicio deaquellos en error estuviera de parte d.e l os albañiles 

y si sucediera lo uontra , io tampoco debe i portar·les por el momento segu-

' ro~ de q~e .la razona de prevalecer por enci~a Qe todo~ ~l fin ca.da uno · 

hemov de quedar en el lugar que merezca J S. 

Se faculta al Tesorero para q1e enterado de lo que haya res elto la 

ederaci6n .,graria en relación c n el servicio de vigilancia ~e l a calle 

donde hemo• instala i nuestra Secretaria siga la misma nor~a a.e conducta 

q e obser·ven los uompan.eros de ·uienes traj;amos. 

Queda enterada la comisión Jecutiaa de que por· falta de informaciÓh 

la Sociedad e lbaailes de 1:onf~rte a erle€,ido tantos vocales obreros co

mo deben componer el J rada ixto de aquella provincia del seno de eata 

' ' organizacion. No habra mas rene io q~ esperar lo que r~suelva el iinistr o 

de r abajo par saber como ha -~ quedar uompuesto aquel organi smo par ita-

:b ia . 

La 'edei· ciÓn L cal de . o.d.rid nos ha a.irigido dos comunicaciones de in-

pr era dice que dsde lace bas ante tie pe trabaja consecu

tivarnente en ... adri un grupo de· (;Ompar eros asociad.os a la de Albaa. iles d.e 

Valencia y que pr~scin iendo de lo dispuesto en los estatutos e le e :;rae 

ció.a N cional contir uan sin cambiar de 01·gunizaciÓn pensando porbablemente 

en el beneficio material que les reporta la diferencia que existe en las 

cuotas que se pagE:ln en .. _adrid 

nos, e a e rito 

las q e satisfacen los c ompa~eros val enciaR 

e lbauiles de Ealencia exponiendo ei 
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caso y dand.o los noil.tire de los eompa eros interesados con el fin de 

q ... e a la ma~or brevedad se les notifique el d.eber que tienen d.e in

gr·esar en la organización de Embaldosadores que es e le ofioio a que 

se dedican en Ma<iridO. 

En la segunda comunicación nos dice la ~e eraciÓn Local que se~ia 

conveniente d.irijir una circular a las socie<ia L s fe er·aa.as ele las 

provimcias a que &lcan~a la jurisdiciÓn del Jurado tixto pre u11tan-

do si se cumplen las condivione~ de trabajo estiluludas por ese 1iDgBA 

tlismo oficial. La Ejecutiva se mwiifiesta de acuerdo en tomar no1·a del 

deseo de la ... e eraciÓn Local y hacer cuanto pe.rmitan nuest1·as ocupacti.o-,.. 

nes en e sentido que · sé nos pide. 

Se na recibido una carta de la 'e ea iÓn de Asturias en la que des

pués ele tratar de las comuni<.mc..J..ones telef.Jnicas de est s Últdlrnos dias 

se nos dice ~ue cuando se d.ecretó la vuelta al trabajo de los comparie

r·os interesados en la huelga que debia acelerar la arobaciÓn del con

trato de trabajo por· el Minist.1.0, se produjeron incidentes muy desa6ra

dables entre los 0ompaqüeros que creian se trataba de una falta a los . 
cumpliméentos de sus deberes por la Comisión Ejecutiva. Despuésbha re

nacido la tranquili i'ad entre aquelibos {;Offi Janeros y hoy la preocupación 

de todos es que no se demore mucho tiempo más la aprobación de see con

trato.En nues ra vontestaciÓn se les dice que la ComieiÓ Interina de 

Corporaciones ha aprobadoel Contrato a que nos referimos y uno de estos 

dias serp sometido al cono e illl!D.e.nto y fdlrma de 1 .linistro. 

La Soc edad d Carpinteros de Redondela ofrece na esplicaciÓn satis

fatoria de las palabras q e escribió en cartas anteriores censurando 

a la Unión Ge eral con absoluta falta de razón. Parece que los dicho 

en aquella carta ha sido producto de la falta ct.e ~ostumore en ,la r·edac

ciÓn de ciertos documentos ya q e nadie netr·e ac..uellos com)a 'eros pien 

sa por ahora se Ja ~ar·se de le Unión General. En cuanto al recurso ante 

el ~ribunal Suremo se nos encarga dig~mos al compa e Jo lfonso aespo 

qli.e no prosiga las gestiooes que tiene comenzaclas a favar· d.e un com añe 

ro de aquella loca lidad. 

Reunidos patronos y obreros carpinterob de Lugo ante el Gobernador 
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Civiih lle6aron a un aree:,lo a virtud del cual se estiende el derecho seña

lado en la patente a fav r el Sr. odia a todos los patronos locales me

~iante el ahono de ~na indemnización y la vuelta al trabajo de todo el per 

sonal q ... e empleaban cada uno d.e os que se consideraban perjudicados . Se 

han dado las esplicaciones pe1·tinentes a esta Sociedad contestando a un 

juicio que pone en a.u a la ten iÓn q e les ee na prestado sie .pre que tra

tamos de e~te inveresante pro lema. No es posible~ un org~hismo irectivo 

colocarse en la posición que prefieren los 1Jompa eros que no ven lo que hay 

en el fondo de algunas ·onvinac iones patronales sin peligro de incurrir en 

responsabilidad s que debemos evlil.tar sie · pre q1e nos ea posible. 

A la Socie ad. de Villaluenga se le han hecijo dos a-laracaones de inte

resen orde~ a la aplic· ciÓn de determinada bases de 1~ ey de c~ntrato 

de r1abajo en la p~rte que afecta a vacacionespagadas y el respeto a cier

tos derechos adquiridas antes de la promulgación de esta ley. Es criterio 

de la Comisión =jecutiva que mientras el Ministro no divte alguna disposi

cion que ~oncrete si son seis ó siete los jornales que deben percibirse 

por vacaciJnes anualas nos parece q e debe interpretarse esa par~e de la 

Ley en el Sentido de que5on siete Jdias de descanso y seis los jorhales 

que eben prcibirse~ 

La ociedad de la Edificación e mace~a se d.irije a la comisión ,jecu

~iva en na exten!,a uai:·ta donde hace ciertas consideraciones para deducir 

que la Republica viene consientiendo ciertos abus~s de la clase patronal 

1 ual que acontecía antes d.el cambio ue 1·egimen poli tico. La síntesis 

de esta car·ta puee resumirse di~iendo que la noved.ad que represe ta pa. a 
. . , 

mue o tr ba a ores tanto la 01·6an1 ... ac1on de resistencia amo la impaan-

taciÓn e la epublica influyen su~erficialernnte en su ánimo hasta el pun

to e consi~erar responsable de lo que sucede a una forma de Gobierno qu 

no ha veni o a esolver las direncias entre patronos y obreros. Se ha Escri

to a la lnspeciÓn Qe r1abajo pidie do su interven·iÓn inmediata con el fin 

' de cor ·ejir 10 ° busos de la ~lase natronal de .aceda contra la lejislacion 

social. 

'l resultado neg tivo de las gestiones que se hicieron en nombre de la 

sociedad de~ oa-iles e válahorra cerca delco ~ratista de las obras d.e 

un pantano en constru~oiÓn don e trabajaban algunos comyaierJs asociados 



ha hecho creer a algunos de estos que la mejo1· sol ciÓn que pued.e tener 

el problema es abandonar la Socie ad. Se les na 1.rnns ,estado r·e1,;onouien

do no les falta ra~Ón para sentis cierto disgusto por ul t~rmino de a

quella reclamación al contrat i ta ~ue ni siquiera tu o la delica eza 

de I·ecibir a un repres·e ta. te de la F eraciÓn para tratar del asunto. 

o es posible aprooar la .c>nducta de los compa1eros que abandon0ll la 

organización por e anto ponen de manifiesto el eseo que les ani 10 

' para constituirs_ en Sociedad y retroceden tan ronto como se les oi're-

. ' ce una ocasionen que no sacamos todo el pa1tido que se d..eseá de nues-

tras reclamaciones. 

La Sociede1.d vanteros le Vigo part_cipa a la comisión ~jecutiva 

que por falta de presupuesto puéen llegar a paralizarse las obras 

del puente y de la Es cu.e ta lle112al de l 1r·abaj o. Se ha e scri t a los i

nistros de Obras P 1

blicas y Trabajo de don e se ha recibido con~estaciÓ , 

que nos hace concebir alguna esperanza en cuanto a la solución satisfa

toria del asunt . que motiva 1 carta e igo. 

La FederuciÓn de la Industria d..e especva~ulos pÚblicos anuncia que 

los dias diex y sliguientes d.e Julio ue''ebrar, su pri er ..:on 1·eso Ordi

b.ario y propone que esta l!'Eterac iÓn {acional se 1 aga re pre sntar pqr uno 

d.e los cL.maract.as de su comisiÓ •jecutiva para lo cual designado el 

campa ero Antonio _'ernandez. 

El Seer trio informa de su estiÓn en las reuniones de pt u~ai~nda 
1 

celebradas C~\.:ientemente en 1er·uel, A-guilar de CampoÓ y Barrtielo . El 

primero de estos actos no resultó muy animado por la asistencia de trq

bajadores lo que se explica razonablemente si Lenemos en e eüLa que Te 

rue por su desarrollo economic~ y su estad.o de cultura no se presta 

como oL b.S poolaciones e igual irnport""ncia para el p1·05 '?1?Bo r·a.pido de 

nuestras ideas.La reunión de guilar tampoco ·..1.ebe considerarse corno 

una de las ~ejores ' e esta epoca pues a duras Jenas p~dieron reunirse 

en la plaza del pueblo dos centenares de 2ersonas~ 

lgo muy diferente a suceui o en 3arruelo d.on e e antib o e te 

una ~ran emouiÓn soc _etaria y las id. _as socialistn 1an conquistado la 

voluntad de nu111r.rosos tr·abajact.ores. Esto se ha reí'lejad..o es Jelnd.id.a

mente en la reunión pública celebrada el d.omi1go po1· la t ·d.e en un 
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local de aquel pueblo ,inero. Las not s mis i nteres~ntes q e p d i mos r eco

ger en la vivta a Bueruelo conssten en que la so~iedad de Ofi ci os Var ios 

con~tituiQa hace pocos mes~ yiene una v i~siÓn de los problemas s mndicales 

muy co.11·iente entre las organi:t.ac i ones de sus edad . Demostración de lo que 

decimoj es qut.. ha presuitado al Ayunta, einto donde t i ene rep1·esenta.c iÓn ii.a s 

f er¿as oc alis as recl~maciones d~ tal i, porthncia como son la jornada 

de seis y redio horas y el socor o~ los com_tleros que caigan enfermos . 

Si s tiene en e;uenta q: e. aqp.el municipio ha ar stra o la responsabilidad 

de hacer las obl'as por uoutrata famtando a ciertos preceP~us legales movi 

Ao por el eseo ue bminorar cuanto untesla crLsis te trabajo , se ver j que 

la Sacie ad de Ofi ·os i/ario~ no pisa ter eno tél.ll ri..-~me como d.ebie~a cuando 

platea a aquellos camaraQas situaciones tan delicadas como las que se re -

··1ejt::1.n en las lineas ·anteriores . En na entrevista celebrada por- el cam-

pa "er J d.e Gracia con rep1·ese~J.tantes dill Ayuntamiento y el presidente de la 

Sociedad de Ofiuios arios se . ha llegado a esclarecer de que parte estaba~ 

razón y si se logra salvar la ificultaa. .... que entraña la ce.Lebr·aciÓn de una 

Junta General convocada para el 14 del corrfua.ate s se u ·o que e ahora 

en adelante la ,;;¡OC edad gel Ayuntameinto marchen de acuerdos en todos los 

asuntos que les sean comunes . 

Los c;om_pat eros l1esore10 y Secret rio informan a la .8jecutiva de que 

en los prime1·os d.ias d.e }a · se ana. pasada se ha hecho una. p11rae ba que puede 

considera~se definitiva con Enriquet& Poveda a quien se h&bia elejido pa

ra trabajar en ~ecretaria tenien o en cuenta la perfecci6n y rapide~ de 

sus ejercicios en el examen veil·i!i ado hace algunas semanas por· numeJ.. osas 

jovenes ed.icadas a estas tareas de secretaria . Visto el ~esultado de esta 

prueba se na d. pedid.o a ~nriciueta abonando a su padre el importe del suel

do de este mes en vitaciÓ d.e po ·iüles disgustos con un carna1·a a conoc i do. 

No 1aoicn o más asuntos que tratar se levanta la sesión estendiendo 

la prese te ac t a que cor o Secretario certifico . 

:h:l Presidente 
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Ácta de la reunión ordinaria celebrada por la teoutiva de la ~edera 

oiÓn de la Edificación.el veinte de Junio de 19~2.Preside el compañero Ni 

colás Gonzalez y asisten Mariano Villaplana,Antonio ffernandez,Santiago Gar 

cia Capelo,Felix ena y Anastasia de Gracia. 

Aprobada el acta de le sesión anterior,se tiene conocimiento de las 

peticiones de ingreso ue han enviado las organizaciones de Mamposteros de 

Puerto de la Cruz c _n treinta asociados y Canteros de Jaén con cincuenta 

y tres compañeros.De estas peticiones,se diÓ cuenta a la Unión General de 

Trabajadores,oomo disponen los Estatutos de la Fe eración.Tambien se ha 

dado cuenta de esto a la Fed ración Local de Madrid a los efeptos de la 

remisión de eu pe~iÓdico. 

Ila pregunta la Sociedad de Canteros de la ceana,cual es su situaoi 

ón legal respecto de la organización paritaria aai como las causas que 

motivaron su baja lo que sin duda ignoran los compa eros que desempeñan lo 

cargos directivos en la actualidad.Se les ha contestado adecuadamente,ha

ciendo la invitación de que normalic n cuanto antes sus relaciones admi 

nistraivas con esta Federación . acional. 

La Sociedad de Ladrilleros de raiporta,pone en nuestro CJ noc mien 

to el buen efecto que han producido entre sus asociados las recomendacio

nes de nuestras cartas de estos dias en las que se ha fijado con cla ridad 

la posición de esta Ejecutiva respecto de la huel ga inciada por los sindi 

calistea y secundada por los compañeros fed rados en cumplimiento de ucuer 

dos de sus juntas generales.Parece que los iniciadores del paro continuan 

en el mismo estado no ob tanta la vuelta al trabajo de todos los camara

das fea -radas.Por nuestra parte,se les recomienda procedan siempre de acuer 

do con las normas tacticas de la Uni0n,sin hacer caso de estrid ncias que 

en el . mejor de los casos terminan con descalabros como el que han estado a 

punto de sufrir en esta ocasión. 

Consideramos de gran interés la carta de la Sociedad de ~lbañiles 

de Denia en la que se nos dice que los elementos eindicalistas,cansados de 

luchar contra los imposiblea,parecen dispuestos a rectificar no sin dejar 

como muestra de sus deseperaciÓn,sendas hojas de propaganda en las que el 

nervio de la argumentación consiste en censurar injustamente a los camara

das conocidos de la Unión General de Trabajadores.No nos pare ce acertado 
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mandar el ma.ifiesto que acompa~n al iniste · io de la Gobernaoión,porque 

consideranoe eufi ciente lo que acontece en toda España para llegar pronto 

a la derrota moral que representa la cantidad de error , s que vienen come~ 

tiendo los elementos a quienes nos referimos.Estas circunstancias favorables 

paranuestra causa.deben aprovecharse por los compañeros A1bafliles de Denia, 

con el fin de acercar a la organización a los trabajadores que por unos u 

otros motivos siguen alejados de ella. 

La Federación de Oa stellon considera que hasta dentro de un mes no será 

posible hacer la campaña de propaganda de que tenemos tratado en atención a 

que en e stoe diaa, s e encuentran muy ocupados con los asuntos del Jurado Mixto 

de la Edi f icación.Se tendrá en cuenta lo que dicen estos compañ eros y si no 

fuese suficiente el tiempo habll de una semana,dedidaremos dos a la propagan 

da por aquellos pueblos. 

De acuerdo la Agrupación ocial ista de Fuente del .W.S.estre con la So 

ciedad de Oficios arios, (de 4 lbañiles) han convenido en constituir una enti 

dad denominada de Oficios Varios lo que ha producido cierto disgusto entre 

varios de los camarada s del Centr,o Obrero. 

La contestación de la Ejecutiva,recoge fielmente nuestro pensamien

to en orden a la constitución de organizaciones de Oficios Varios que no nos 

parecen indi spensables sino alli donde una vez funcionando las correspondien 

tea a ca da profesión,dejan al margen de ellas un nuoleo de ~mportancia capaz 

de constituir una organización de ese carscter.No vemos mejor solución para 

el problema,que mantener el estado actual en -la vida sindical de aquel pueblo, 
1 

Se recibieron cartas de San Vicente de 
A , 

loantara y Salaae.nca, llamando 

nuestra atención acerca de la gravedad que ha adquirido en ,cada una de estas 

poblaciones la crisis de trab ajo lo que hace temer en la segunda que llegue 

un momento en que los trabajadores se desesperen y declaren movimientos con

trarios al interés general de la población.Se les recomienda hagan lo posible 

por evitar esas situaciones peligrosas y se ha escrito a diferentes departamen 

tos oficiales en demanda de soluciones innédiatas para la crisis e trabajo. 

La Eje utiva queda enterada de una carta de la Presidencia del Conse

jo de Ministros en la que se nos contesta la consulta que tenemos formulada en 

relación con el t itulo de este organismo nacional.Es necesario tomar acuerdo 

en Consejo lo que les impide contestarnos con la claridad y diligencia que 
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aconseja .la importancia de las cuestiones que esto nos p¡antea. Se acuerda 

mandar oficio a la Dirección General de ~eguridad dando cuenta de la compo 

sioiÓn de_ la Comisión Ejecutiva de este organismo a reserva de que el Gobie 

no disponga lo que considere del caso y que pueda obligarnos a alguna madi 

ficación. 

Se queja la organización de Colmenar Viejo,de la conducta observada por 

el .o. lcalde de la localidad en el tiempo que han durado las gestiones para 

llegar a regular las normas de trabajo de los compañeros campesinos.Liden 

la intervención del Gobernador de J.:..La.drid de la que acaso esperen una medida 

rigurosa contra aquella autoridad local.Si se ha llegado a resolver el asun 
' 

to que ha motivado el conflic~o entre patronos y obreros.esto ya implica 

un triunfo sobre los elementos patronales y en cuento a la inteLvención que 

han tenido los compañeros de la E 1ificación,se les ruega que en lo sucesi

vo dejen a cada Sociedad con sus problemas c omo es corriente en todas ague 

llas povlaciones donde tenemos mas de una Sociedad.No tenemos ~é en la 

eficacia que pudiera tener la intervención del Gobernador llamando la 

a tenc iÓn del =1calde de Colmenar después de ultimadas las negociaoione s t!Ue 

dan un triunfo tan importante a los compañeros del campo. 

De la misma ~ociedad,se ha recibid un proye to de ~eglama nt o de ~e 

deraaión omarcal de Canteros a la que d. eberian pe r -:;anec~r las o a."dzacio 

nes de ~anteras.La aspiración declarada por un campa ero que nos ha visita

do recientemente.consiste en establecer el tacto nec sario entre todas eeas ' 

Sociedades a fin de evitar la intervención en la vida profesional de los 

lntermediarios que tanto contribuyen a empeorar las condiciones de trabajo 

de nuestros compañeros.El escaso desarrollo de las organizaciones enlazo 

na donde piensan establecer la Comarca y el proposito de la Federación de 

Madrid ee extender su radio de acción a toda la provincia,nos hac€n decir 

a los compañeros de Colmenar Viejo que dejen su p¡an de organización para 

un poco mas adlante cuando se hayan manifestado claramente los elementos 

nec sarios para constituir una organización como la que proyectan. 

Á la Sociedad de Canteros de Vigo.se le ha dicho que de nada sirve 

insistir sobre el I inistro de Obras Públicas para que se activen los trabaj 
• 

jos del Puerto,cuando sabemos desde hace muy pocos días que sigue con aten 

ción todo cuanto se refiere a aquellas obras.Si ha habido algun error de 
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importancia ·por parte de loe tecilicos oue han estudiado el proyecto,no hay 

mejor solución que rectificarlo ahora para evitar se repitan los hundimien 

toe de gue tenemos memoria en las mismas obras del iuerto de Vigop 
GUADALAJ 

Un compañero de Guadalajara que en tiempos trab@jó de Carpinterosen 

aquella capital y después ha estado de Ebanista en :Ma.drid,nos dice que en el 

momento que ee dispone a reingr sar en aquella ociedadose anuncia la huelga 

en la casa donde ha encontrado ocupación. e ha eecri to a la Socie dad de Car

pinteros invitandole a reflexionar un poco antes de llegar a semejante situa 

oión ye que consideramos que mientras no haya algwia nota desfavorable contra 

ese oompañerotee injusta la organización tratando de impedirle ganar el sala 

rio que ac aso neoei te ex trena da.mente. 

Se aprovecha la oportwiidad para que el compañero Felix l' ena informe 

de lo ocurrido en el caso de antiago .J1
1ernandez que hace ti ampo recurri9 en 

alz la contra el acuerdo de expul~iÓn de la Sociedad de Carpinteros.Se ha 

dicho a Mena que entre las organizaciones de Dependientes de Teatros,Tramoyis 

tae y Carpinteros,son tan intimas las relaciones como puede suponerse al saber 

que en la Junta Directiva de cada una de estas organizaciones se encu~ntran 

los mismoe compañeros que intervienen en la dirección de las otras dos.El tra 

bajo que ha motivado la expulsión del compañeroSantiago Ferna.ndez,se ha hecho 

en las mismas condiciones que en otrae muchas ocasiones,eegun manifiesta el 

interesado. Segun parte de los camaradas que discrppan en la apreciación de 

este asunto,ha cobrado la cantidad de treinta pesetas lo que no ha sost~nido 

un Señor ajeno a la organi za.ción a quien se ha preguntado con intención de 

aclarar la razon que haya para tomar el acuerdo recurrido.Existe la impresión 

de que las diferencias que separan a aquellos camaradas,estarian muy atenuadas 

sino r sueltas completamente en el caso de que la iederación de Dependientes 

de ~estros hubiera actuado con mas oportunidad.Pero parece que por cuestiones 

de caracter econp mico no ha si do posible intervenir a su debido tiempo lo 

que a juicio de ena ha influido en la situación en sentido desfavorable.Al 

tratsrse del asunto en Junta General,se ha seguido una norma de discusión que 

no es corriente en nuestras organizaciones por cuanto se han presentado cuatro 

propuestas de correctivo de diferente gravedad y por veinticuatro votos frente 

a cerca de veinte a stenciones,se ha eliminado de la organización a un compaña 

ro que parece tiene alguna historia en la asa del Pueblo de Guadalajara. · 
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La 4efensa del compañero expulsado se ha heoijo afirmando ,que en las mis 

mas condiciones que ha trabajado en el Ciroulo lo hicieron otros compañeros 

en diferentes ocasiones ya que ningun ~cuerdo tiene la Sociedad de Carpint 

teros que limite las facultades de los compañeros en cuanto a este trabajo 

respecta.Todo hace suponer que al enjuiciar a este canB.rada hubo alguna pa 
. 

sión por parte de la Junta General lo que reconocen en cierto modo algunos 

de los mejor enterados de cuanto ha sucedido.En este dato se funda el com

pañero ena para esperar que una carta de la Federación a la Sociedad de 

Carpinteros puede hacer algo en favor de la solución mas conveniente de es 

te enojoso asunto cual seria que solicite de nuevo el ingr so en la prganiz 

zación el compañeroseparadao y que la Sociedad de Oarpinteros le imponga si 

hubiera lugar un correctivo proporcionado a la importancia de la falta que 

haya cometido. Se acuerda escribir en este sentido a la Socie dad de l.arpint 

teros y a 1 c ompaflero Santiago ilernandez. 

Por lo que hace a la de Albafl iles de la misma ~asa del Eueblo,ae ha s 
te 

sabido que tomaron recienmente un acuerdo de expulsión contra diez compa ña 

ros por la sola razon de que en la obra donde trabajan,las personas que 

llevan la dirección realizan las mismas funciones que los demás ·compa ñeros. 

Tambien parece que se trata de un caso en que la ofuscación juega un 

papel de cierta importancia y en atención a que dentro de cuatro dias ha. de 

reunir se en Jt).nta General esta organi zaoión. se a cu.e rda escribirles una car

ta en la que se recuerde que por u.na mala inteligencia son posibles divisio 

nes entre los uompañeros de un oficio que luego terminan con la división de 

las Sociedades. 

ha terminado la preocupación que sentian,los compafi eros Canteros de 

Uovelda ante la posibilidad del paro para cerca de un centenar de camaradas 

ocupados en la Cantera que explota la Compañia Figueroa y Valcarcel.Esta si 

tuación se planteaba en condiciones interesantes por que el tie¡mpo de resolv 

ver sobre el derecho a depositar escombros en una pro pi edad particular han 

surgido reclamaciones del propietar~o y como el letrado pedia una cantidad 

al parecer exagerada,se pensó que no habría mas -re medio que paralizar la 

extracción de piedra en la Cantera.Se les ha dicho en nuestra primera carta 

que lo proced nte seria realizar . una geetión con el Abogado haciendo ver la 

·gravedad que tendría ~n estos momentos aumentar el número de compañeros par 
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rados y ee casi seguro que esto ha.ya sido lo que decidió a unos y otros a en 

centrar en poco tiempo una solución que ha evitado la crisis a que hacen men 

oión loe camaradas que nos escriben.En la segunda carta se da por rsuel to el 

asunto y la Ejecutiva se ha limitado a felicitar aloa compañeros Canteros de 

Novelda. 

Corrsponde a la Unión General de ~raba.jadores,resolver lo que ha.ya de ha 

caree en el oaeo de la Sacie ad de Obreros en Cemento de Añorga cuyo ingreso 

en e eta l!'ed t- ración se ha hecho recientemente mientras parece que en la Unión 

lleva cerca de un año y no ha satisfecho el importe de sus cuotas reglamen-

tarias. 

Se ha facilitado a la Federación provincial de Ciudad Real,los ejempla 

rae del Contrato de trabajo de la Socie 1ad de Constructores de Mosaicos de 

Madrid,por si con el conocimiento deesas condiciones tienen elementos con qu~ 

luchar frente a las exigencias de la clase patronal de eete oficio.Para.ce que 

la pr l senoia en una Fábr'ica de dos o trs compañeras de !'LIS drid, ha hecij.o que to , 

dos los trabajadores tengan que aumentar la producción diaria y todavia están 

lejos de alcanzar la que llevan a efecto esas óbreras madrileñas. 

Discrepa de nuestra apreciación en materia de Delegados Regionales, la 

Sociedad de Albañiles de Zaragoza y en la contestación del Comité,se les dice 

que nos parecia imposible cagar a grupos de organizaciones como los de Cata

luffa,Balearee y Canaraias los gastos de representación en nuestras reuniones 

anuales teniendo en cuenta el escaso npumero de Sociedades y la situación eco .. , 

nomica de todas ellas.~sta comunicacion viene suscrita por las tres organiza 

oiones federadas de Zaragoza. Z IBAGOZA 

e ha recibido una carta de la Internacional,pidiendo inform~s a esta 

Federación por si sabemos quien es la persona que se ha dirigido a Alemania pi-
' 

diendo un obrero arpintero en buenas condiciones profesionales para la direccion 

de un negocio. juicio de nuestros compañeros alemanes,esto tiene todas lastra

zas de un timo en el que pueden caer muchos trabajadores que en la actualidad sieD 

ten los efectos de la crisis de trabajo.Para aclarar lo que haya en relación con 

este asunto,se ha escrito a la Sociedad de \.!arpinteros de Zaragoza.y cuando ten

gamos contestación se dirá lo que sepamos a la ~ederación Internacional. 

Continúan parados algunos compa. i>\ eros de Cpaceres,a loe que se babia ofreci· 

do ocupación por el ·inisterio de Obras ?úblicas y con el fin de remediar lo mas 
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pronto posible esta delicada situación,se ha escrito a la Subsecretaría del 

mismo inisterio rec~rdando la conveniencia de dar solución cuanto antes 

a este asunto para bien de los compañeros interesados. 

Se ha corrbspondido con una com~nicación salundando a los compañeros 

Delegados la invitación que ha remitido el elemento dire .. ti vo de la Federa 

ción de Empleados que celebrp su primer Congreso en la Casa del Pueblo de 

'"adrid en el curso de la semana pasada.De no ser por impedirlo las condicio 

nes de trabajo en que nos encont~amos,no hubiera faltado nuestra epresen

tación oficial en las se~iones de dicho Congreso obrero. 

La comunicación recibida de Castillejo,se ~a despachado inmediata

mente diciendo a los compañeros que la Empresa está dispuesta a corregir 

los errores que haya podido cometer al.tiempo de hacer l a cuenta por horas 

extraordinarias como vienen pidiendo nue stros compañeros desde hace algun 

tiempo con innegable derecho.En cuanto a varios casos individualee de los 

que nos hablan en esta carta,dice la Compañia que uno de ellos no depende 

de la Fábrica por lo que no se considera obligada a corresponder con él co

mo con los demás que tienen hecha la reclarración por medio de su Sociedad. 
di 

Ha coincido la llegada de esta carta con la visita del repre s entante 

de la Compañia que explota la Fábrica entregando alSecreta rio la relaci9n d 

de horas y su importe para conoc i miento de la Sociedad de Castillejo.Si hu 

biera desacuerdo como es de suponer,este asunto tendrpa que ser tratado por 

el Jurado ~ixto de Toledo como se hace con todos aquellos en los que se pre 

sentan discrepancias entre las organizaciones obreras y la clase patronal. 
L JAIMEZ. 

Enterados de la Circular que dirige la Federación Local de adrid 

pidiendo a las ~rganizaciones obreras su colaboracion en la obra de solida 

ridad que se tiene iniciada a favor de la familia del camarada Manuel Jai

mez,se acuerda contribuir con cien pesetas a esa suscripcion de cuyo acuer 

dÓ se dará cuenta inmediatamente a la Comisión jecutiva de la organizacion 

que ha iniciado esta campaña de solidaridad. 

~ la· Sociedad del Ramo de la .Edificación de Vallecas,que s e nos ha 

dirigido pidiendo ayuda material para terminar la construcción de su Casa 

del iueblo,-se le ha contestado que siendo muchas las orga nizaciones que ee 

encuentran en condiciones muy parecidas y careciendo de facultades reglamen 

tarias para disponer de nue s tros fondos en conceptos no previstos en el 

Reglamento por que nos regimoe,no es posible atender esta petición que con 
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eideramoe juetifioada dada la crisis de trabajo que se siente en Vailecas 

desde hace bastante tiempo. 

La Comisión ~je · utiva registra con satisfacción la carta de Buen en 

que noe dicen loe compañeros Cantaros que han rsuelto sus diferencias con la 

Sociedad de Marinen condiciones satisfactorias para todos los trabajadores y 

muy e specialmente dando la nota de compenetración que debe presidir las relaci 

ones entre Sociedades obreras inspiradas por el mismo sentimiento de solidari

dad en eus luchas contra la ol~se patronal. 

El Tesorero diÓ cuenta de haber realizado numerosas gestiones en el Minie 

ter io de ~rabajo para buscar la solución de varios asuntos presentados por nue 

trae organizaciones o bien las clases patronales en contra de resoluciones de 

loa Jurados ixtoe corrrespondientea.De todo esto se deduce que en mas de un 
. # 

oa eo,la a Sociedades que nos escriben astan deficientemente informadas de lo 

que ocurre en relaclón con los a suntos aue n~s ·plantean lo que podria alige

rar el traba jo de todos de enterarse un poco mejor antes de escribirnos. 

r eniendo en cuenta la situación particular en que nos encontramos res 

pecto de la Casa del ~ueblo de tadrid desde que cambiamos la instalación de 

nuestra Secretar!a,ae ha escrito a la Junta Administrativa preguntando cuales 

han do ser nuestras obligaciones económicas a cambio del servicio de oorres

pondenc1a que seguimos utilizando. 

Nos hemos dirigido a la Empresa de Cemento Asland preguntando a que cau 

sas hemos de atribuir la demora on el abono de las cantidades que vienen per

cibiendo los compañ eros fed re dos que trabajan en aquella explota oión en e on

oepto de bonefioios sobre el salario que cobra cada uno de aquellos e ompañero s . 

Contestando a unacarta de Ferrol,se ha dicho a la Federación Local de l a 

Edificación aue desde aqui es dificil considerar con acierto la razon que pueda 

tener un compa ñero dispuesto a recurrir contra sentencia del Jurado hlixto de 

aqu~lla población.Se de uoe de los do~umentoa que nos han remitido,que este ca

marada fué avisado con un mes de · antele.cion y que a los diez dias del aviso se 

retiró del trabajo por su sola voluntad.La causa del anunciado d~spido,obedece 

a suspen iÓn del neg~cio por el patrono oon quien trabajaba que por cierto le 

ha abonado como indemnixaoion el importe de quince dias de jornal.Corresponde 

al compañero interesado y a la. organizat.: iÓn looal de errol,resolver lo que me

jor consideren en cuanto al recurso ante el Liinisterio de rirabajo ya que si lo 

' -



que reclama no _se considerase justo,el perjuicio consistiria tan solo en el 

trabajo que llevan consigo estas cuestiones en el momento de plantearlas. 

Obedeciendo a lo que dicen los camaradas de la Federacion l acional de 1 

la Madera,nos hemos dirigido a la Sociedad de San Ildefonso preguntando qué 

r L• zones tienen para evi ta.r la: corta de pinos de que viven algunos camaradas 

de la Sociedad adherida a la Federación Nacional que nos escribe. 

En la carta de (uintanar de la Orden que ha conocido la Comisión ~jeou 

tiva,se nos dioe que la clase patronal sigue faltando a los deberes que le 

impone la legislación social oon perjuicio de los trabaja dores ocupados en 

el oficio.No consideran necesario celebrar el acto de propaganda que se les 

ogreciÓ en una de nuestras cartas anteriores y expreean su convencimiento 

de que lo eficaz en aquel p~eblo,es hacer que los patronos sientan los afee 

tos del castigo que se les impongg por la Inspección del Trabajo,en cuanto 

se compruebe por esta la verdad de nue stras denuncias. Se ha escrito a la 

Inspección Oelll[tral exponiendo la situacion de uintanar y a nuestros camar 

radas Albañilee expresando el disentim~ento de la Comisión Ejecutiva res

pecto de su · posición ante la propaganda.Con camaradas que ignoran lo elemen 

tal de nuestras ideas sindicalea,es dificil defendeEse bien de los abusos 

patrona.le a. 

Un camarada de ·.i.·rujillo que tiene ·pendiente de resolución una demanda 

por accidente del trabajo,nos ha pedido solicitemos del Doctor Saiz de Aja 

la certificación que demuestre ha sido objeto de una .operaoión. ? or el tiem 

po transcurrido desd~ que se ha hecho esta petición,se supone que el Dmotor 

no tiene interés en atender1W.os lo que ha motivado una. carta a la Sociedad 

donde pertenece el compañero que nos escribió haciendo saber lo que nosotro 

hicimos y el resultado negativo de esta intervención de la Ejecutiva. 

En la comunicación donde trata la ociedad de Caleros de ~ácerea al

gunos asuntos de Tesorería sobre loe cuales se le ha dado la contestación 

necesaria,nos dice que la de .~eones,no tiene deseos de hablar con ellos 

para encontrar solución al pleito surgido hace poco tiempo con motivo de la 

expulsión de un asociado.Se recomienda a esta Sociedad ponga de su parte 

lo que debe,para vencer la resistencia que ofrece la le Peones y encontrar 

una solución amistosa del a ~unto sin dafio para ninguna de las dos organiza

ciones federadas. 

Pasa la Comisión Ejecutiva a tratar diferentes asuntos de interés in-
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media to para la Federación entre lo.a cuales figura la rotulación que ha de 

darse al Boletin que hemos de publicar en cumplimiento de acuerdo del Con

greso ordinario.Examinadas las distintas soluciones que p11ede tener este 

asunto,ee acuerda cambiar el titulo acordado en reuniones anterieres,por el 

de EDIFICACION igualmente expresivo y mucho mas breve que el que habíamos 

elegido en nuestra primera decisión sobre el problema. PROPAGA!¡ 

ElSecretario diÓ cuenta del viaje de propaganda que acaba de realizar 

e etorga donde se ha celebrado una reunión infinitamente mejor que todas 

las anteriores. 1 estado de la organiza.ción obrera,no es tan bueno como nece 

si tan loe compefleroe pues la labor de loe elementos de IglesiaB hace su efec 

to entre loe trabajadores faltos de conocimiento dd lo que vale una organiza 

ción independiente de toda ingerencia patronal.La intervención socialista en 

el ~uniciplo es de las mejores que .conocemos pues tuvieron la suerte de en

contrar personas de tal lealtad para con el pueblo que hoy son un e jemp.lo de 

moralidad y buen sentido que han de reconocer loe elementos politices mas 

distanciados del Partido Socialista. 

Vuelve a plantearse la situación en que nos encontramos en ordnn a la 

organización del traba.jo de..,eoretaria oon ,motivo de la suepensión de la chica 

que hubimos de tomar a primeros del corriente.Elbeoretario propone que de 

seguir utilizando los servicios de R~cardo Rouco,es necesario darle una gra 

tifioación ya que es suficiente el tiempo que viene trabajando gratis en 

bien de la Federación.De lo contrario,se impone tomar una joven siquiera 

fuese por media jornada a fin de que se nos alivie un poco en el trabajo 

de ~ecretaríe que sigue siendo superior a nuestras posibilidades de tlempo 

si han de cumplirse etros deberes de la organización.Se dará cuenta a nicar 

do de ,eote asunto y en reuniones venideras trataremos de darle una solución 

de fini ti va. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesión extendiendo 

la pre ente acta ue ~omoSecretario certifico. 

!fil Presidente, /' 

IÍ~~ 
.. 
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~eta de la reunión ordinaria celebrada por la Comisión Ej ecutiva de la 

Fed81'8.CiÓn Nacional de la Edificauión,el veintisiete de Junio de mil nove

cientos treinta y dos .Preside el compañero GonzeJ.e z y a sis ten Maria.no Villa 

plana,Ántonio Fernand ez y Ana staeio de Gracá.•. 

AproQada el acta anetrior,se tiene conocimiento de una carta en que 

la Sociedad de Oficiales en Loza de Áda.rzo,solicita su ingreso en la Federa 

ción.~e ha pedido parecer a la Unión General de Tra'\:ajadores,en previsión 

de que alguna vez pueda haber dificulta des de cierta indo le que pifie ul ten 

nuestra inteligencia con la Ejecutiva o bi'en con alguna otra Federación Naci 

oml y oomo su parecer es contrario al ingreso de esta. Sociedad en nuestra 

Federa.e iÓn, se ha pue ato en conocimiento de la So ci.e dad interesa.da lo que 

ocurre. 

Se da ingreso a la Socie dad de Albañiles de Villa.nueva del Duque y al 

Sindicato Cerámico de Hernani de cuyas peticiones se ha tenido noticia en 

los dias que nos eparan de la reunión anterior.Se acuerda dejar sin efecto 

la baja de la Sociedad de Albañiles de Rus,porque ha satisfecho el importe 

de parte de las cuotas que adeu.d.a.Ba. De todós estos acuerdos se ha pasado oo 

nocimiento a la Unión General de Trabajadores y a la Federación Local de Ma 

drid para el mvio desu periódico. 

La Fundación J?ablo Iglesias, invita a est a Federación para que nombre 

un compañero que nos representa en la reunión que ha de oelebra.rse el jueves 

de la presente semana en el Local de la Federación de la Edificación con 

objeto de dejar constituido el organismo que ha de llevar a efecto los fines 

fundacionales.Se designa al compañero Nicolás Gonzalez a quien considera la 

Ejecutiva como el indicado para desempeñar algun car.ge directlbvo en la Fun

dación una vez que esta funcione en debidas condiciones le&ilea. 

Se ha recibido unac carta del Ministerio de Tral::e.jo en la que se nos 

dice no es posible acceder por el ~omento a la petición de nuestros üompa

ñeroe de Astorga. que consiste en trasladar la Mesa del Jura do 1dxto a aque

lla localidad dada la distancia que se encuentran de León y loe gastos qne 

esto lleva consigo para organizaciones de escasa potencia econ,moa. De e ta 

carta,se ha dado cuenta a los compañeros directamente interesa dos. 

La Sociedad de Albañiles de Vigo,coniirma que los rumores llega.dos a es 

ta. Ejecutiva en punto a su intervención en la huelga declarada por les Sin 
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dicaliataa,no carecen de funda.mente.Un Grupo llamado de Estudios Socialtst y 

politicoe ha actuado dentro de la organización con tal diligencia que ha hech 

posible en la Junta General acuerdos de tal gravedad que han podido poner s 

aeta organización a la misma altura que otras de las siempre han seguido ins 

piraciones distintas a lae de la Unión General de rab:ijadores.Nuestra cantes 

tación tiene por objeto re emendar a los comJ)B.ñeros de Vigo el rmyor cuidado 

posible siempre que puedan plantearse situaciones lguales a esta que comenta 

moa.Por lo demáe,la huelga de lbafUles ha sido de lo roo.s dificil que puede 

darse ya que s olo unos cuantos compañeros han tomado parte en el movimiento 

que oomo es sabido terminó con una derrota de las organizaciones que la ini

ciaron oon evidente error, 

La. So ¡,;i edad de Übreroe en Ca:nento de Castillejo,nos c.omunica g.ue no 

está de ao-uerdo e on la cuenta aue se hace por la Empresa sobre horas extraord 

dina.ria. e y como este. por su parte tampoco está dispuesta a aceptar las preten 

eionee de la organización obr.era,no hay mas remedio que llevar el asunto al 

Jurado Mixto de la Edificación de adrid J)B.ra resolver en definitiva lo que 

haya de hacer se en este interesante asunto.Se les han remitido doc-uma:itos 

' impresos para hacer la demanda y se lesruega. activen el despacho de este asun 

to todo cuanto les sea posible. 

A los compañeros lba~iles de Valladolid,se les ha comunicado que 

el .l.'.i..iniaterio de Trabajo no tiene nada que firmar en relación con la Casa 

Constructora de u.na. Cooperativa que ocupa en la actualidad búen número de 

trabajadores.Como demostración de estas afirmaciones,se nanda la carta de Lar 

go Caballero donde se confirma lo que dijimos a estos camaradas al acusar re 

cibo de su comunicación. 

El contenido de la carta de la Fede ación Provincial de ásturias,pue 

de considerar e como de tonos pesimistas al enjuiciar el Contrato de Trabajo 

aprobado reL ientemente por e 1 iniste ~10 .Haber peridido una mejora como la 

semana inglesa y alguna otra base que consideraban de lama or importancia,es 

cosa. que disgusta un poco a los compañeros que nos escribf;!l.,Conisdera la Eje 

outiva qu~ tiene una explicación lo que dicen estos cama.radas de Asturias; 

pero debemps darnos cuenta de que en un solo paso no es posible realizar etapas 

tan largas como deseamos.Las deficiencias que tenga el ~ontrato ac-tual,pueden· 

· remediarse en otras ocasiones cuando la clase patronal se haya per suaáido de 
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1a nea sid.ad de ir mejorando sin cesar las condiciones de vida de los tra 

bajadore s de la Edificación.Disentimos de esta organización cuando afirma 

que lo ocurrido viene a mer~r la autoridad de los compa.ñeros en cuanto de 

fienden la ex:i:stenc ia de Jurados ixtos .Bien c qnoc idos son los progre sos 

realizados en España entera en orden a las condiciones de trabajo gracias 

a la intervención de e sos organismos no obstante las deficiencias de orga 

nización . y funcionamiento que pueden encontrarse en ellos por quien los 

enjuicie partidndo de una idea de perfección que pocas veces se logra en 

las aspiraciones humanas, 

Teniendo en cuanta que la sacie dad de fic ios arios de Mingorr ia ere 

ad.a hace poco tiempo por algunos compañeros de quienes no tienen buen cri 

terio los camaradas de la Sección de Cantaros,no pertenece a esta Federaci 

ón ni nosotros tenemos derecho a poner reparos a su ingreso en la Unión 

General, se ha dicho a la Sección que nos escrm.be que deben hacer cuanto pu 

edan por entenderse inmediatamente y dispiar las cuestiones que lleven a 

enrarecer el ambiente de camaradaria que debe exietlr entre trabajadores 

consaientes de su deber. 

Orillasas en el ~inisterio de Trabajo algunas dificultades que se 

op~nían al regular desenvolvimiento del Sindicato de Elche en el Jurado 

Mixto de la Edificación,se les han enviado las instrucciones nec e sarias 

para que puedan tener la reprsentación que les corresponde y que no han 

elegido a su debido tiempo por falta de cuida.do en al gunas de nues tras oomu 

nica cienes. 

GUILAR. Se recibió una carta de la Sociedad de Albañiles de Aguilar~que vie 

ne a confirmar lo que ~e nos dijo en otras comunicaciones en orden a los 

abusos de los patronos respecto de la jornada legal y otras disposiciones 

semeJantes.Recogiendo parte de sus impresiones,interesantes en grado sumo, 

se ha of:re - ido a los compañeros de esta Sociedad escribir a la Inspección 

Central de .Lrabajo pare. que cuanto antes se ordene una visita que contribuy 

ya a remdiar la situación anormal en que se encuentran estos compañeros.Tare 

bien se les ha ofrecido nuestra colaboración personal para celebrar un acto 

de pr opa.ganda. a la mayor breve dad posible, si como e sde suponer, a ellos les 

parece acertada nuestra decisión. Se lee ruega contesten inmediatamente por 

si fu.era posible hacer la reunión el Domingo 3 de Julio. 

Entera dos de lo que se nos ha dicho en e 1 ilini et erio de rabaj o 
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en relación con los Jurados ixtoe de Terual y Yecla,se :t).a oomun1ca40 a las 

organizaciones correspondientes cual el eetado ·de los dos organismos de refe 

rencia para que sepan lo que corr eponde hacer segun las oondi cionea de cada 

una de estas organi zaci one s. 

Segun se nos dijo en el Jlll.inieterio de Traba..1o,los documentos relaciona 

dos con las elecciones de Jurados ixtos de Barcelona, estaban en poder del 

Delegado Regional a quien deben dirigirse los compañeros Albañiles en demand 

da de loe informes que neo si tan para el mejor conocimiento de la situación. 

i entras sigan al frente de eeoe organismos los elanentoe que llevó a. ellos 

el dnietro de la Gobernación dela Dictadura,poco o nada puede esperarse de 

su gestión a favor de los trabajadores. 

Una. oarta del Ejecutivo de la Edificación de Salamanca,nos entera de 

que la crisis de trabajo continua en el mismo estado de gravedad lo que hace 

cundir la impaciencia entre los compañeros afectados que pueden decidir mo

vimientos de cuya fibalidad todos tenemos una idea aproxiIIBda por anticipado 

Se le han dado a conocer los resultados conocidos de nuestra interven

ción cerca del Gobierno y del Banco de España de donde se nos manda una car

ta diciendo que si no comenzaron las obras de la Sucursal que tienen en pro

yecto, se debe a que no han desalojado la finca donde ha de emplazarse el nue 

vo edif'ic io .Teniimdo conocimiento de esto, pudiera ser efieaz alguna gestión 

con las autoridades locales enea.minada a abrev·iar en lo posible el plazo den 

tro del cual habria de dar principio la construcción de ese edifiimcio. 

Las impresiones pesimistas de loe compañ eros Albañiles de·.dus en cuan 

to tratan del estado de violencia en que se encuentran con loe carra.radas de 

otras organizaciones y los que integran el Munioipio.~or grandes que sean su 

di e1·enciae,debe imponerse el buen sentido a fin de que entre ellos no abra 

brecha el enemigo pe.tronla que o debiera ser la unica preocupación de los 

trabajadores organizados en las diferentes Secciones profesionales. 

La Ejecutiva queda enterada de que la Sociedad de Albañiles de 0iudad 

Real,se ha dirigido al J.J.inistro de '..l.'rabajo pidiendo ampliación del número 

de Vocales que han de componer el cJurado .r...1xto que_ va a constituirse en brev1;; . 

No nos explicamos el sentido de la petición de estos camaradas por cuan

to pam las orgenizaciones,lo importante es que los Jurados respondan plena

mente a la finalidad para que han sido creados.En cuanto se mantiene la pari

dad de representacion,tanpo da que sean uno ma.e como uno menos los vocales 
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de cada una de las representaciones de clase que intervienen en los Jurados. 

Se han contestado dos comunicaciones de la Soci~dad de Albañiles de Ma

drid, confiriendo nuestra prepresenta oión en la Velada que organi zah jara el 

9 de Agosto con motivo de su aniversario al compafi.ero de racia que a la vez 

intervendrá en representacion de le Junta Directiva, 

La carta que nos dirige la. Unión l.rene1·a1 tratando de la ei tuac iÓn sin 

gular en q1;1e ee encuentra el~indicato de Úbreros en Cemento de Aflorga,ae ha 

contestado diciendo queesperamos noticias de aquellos compañeros para saber 

si se ha dado ingreso a aeta organización hace proximam~te un aflo o se tra 

ta de otra del mismo oficio con residencia en aquella localidad, 

El ccxnparero .... nrique Mondejar,antiguo militante de la E>ociedad de Can

teros de Monovar,escribe desde Barcelona pidiendo un certificado que demuest 

tre haber pertenecido a una. organización de la Union 9:eneral de Trabajadores 

y seguido una conducta que le haga acreedor a la consideración de otras en

tidades obreras de la misma orientación sindical .Se le ha contestado inmedia 

tamaite con deseo de que nuestr~ carta pueda facilitarle el trabajo al lado 

de otros e ompañeros de la. Unión que nec e sitar s abar de quien se trata. 
TALAVERA . 

La Sociedad de Carpinteros de Talsv-era,ha expulsado de su seno aloa 

m9ra.da Gonzalo de la Encina porque se ha prestado a trabajarvuuas h9ras el 

dia qu~ estuvieron en huelga por solidaridad con lihs cam:pesaimos. Parece que 

el ca*itieo resulta demasiado iuerte por el poco tiempo que trabajó este ca

marada ;pero es de tal naturaleza su falta. que la Ejecutiva no puede llegar 

mss lejos de rolici ~ar de la Sociedad de Tala vera vea si ea facil volver a 

tratar el asunto y suavizar la situación de este camarada a quien ee haria- ' 

muy dificil la vida de rmnteneree en toda su intensidad el sentido de esta 

reeulución de la Sociedad de Oarpinteros.Cuando tuvimos no~icia de este aouer 

do,no se sabia a quien perjudicaba lo que nos sido conocido después p~r la vi 

si ta del e cmpañ ero interesado a quien se ha. hecho toda cla se de cons ideracio

ne a para que a la mayor brevedad se ponga nuevamente a disposición de la o

ciedad aceptando de antemano los acuerdos que r~caigan en Junta General. 

MORA.TA. Tienen pr oposito de hacer una petic iÓn de aumento en los salario , loe co 

compañeros Canteros de Mpra.ta de Tajuña;pero como de la redacción de su carta 

parece deducirse que solamente se han d~rigido a una Smprese determinada,ee 

les pregunta las razones que tienen para. proceder de e se modo como no se dé 
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el oaeo de que en aquella población no se trab je en la actualidad mas que pa .. 

ra la Oasa falderriba.e.El aumento a que aepirands del treinta por ciento de 

loe salarios aotua.lte sobre cuya razon nada que merez.ca la pena tenemos que 

oponer convencidos de que lae necesidades de loe trabajad.ores son suficien-

tes para hacer sentir esa necesidad.A pesar de todo,si la Compañia se negara 

a aceptar estas peticiones.nos parece que la Sociedad obrera no debe decla-

rar la huelga sin previo conocimiento de esta Comisión Ejecutiva. 

Se recibe W1B. carta de la Sociedad de Albañiles de Los Alcázares en la 

que tambien se habla de que al patrono Señor Carvajal.,se le va a hac-er una. 

reolamaoión de aumento en los salrios que disfrutan los compañeros que traba 

jen a su servio io .No nos pare ce acertada la conducta de e tos compaf'ieroe, co

mo se nos diga que en la.a mismas condiciones que a ste patrono,se pone a lo 

dem 'a de la local 1 dad • .l!.ln e 1 oa so de o ue mantengan su a et i tud y el Señ.or .Car -

vajal la negativa,lo procedente es llevar el asunto al Jurado Mixto de Car 

tagena antes de declarar una huelga en condiciones dificiilea de resolver por 

la oritis de trabajo en que nos ene entramos. 

· De la misnB organiza.ción,se ha recibido u.na carta advir,iendo que en

tre los compafi.eros de Pachaco cunde la idea de constituir una Sociedad de Al 

baf'iilee . A juicio de la Sociedad de Los A1cázares,nos debemos negar a dar in 

graso a le ·nueva Socia ad caso de que le solioi te como ellos suponen . ... e ad

vierte que so presexto de los términos municipales,estos camaradas pued n 

sufrir u.no.. desviación en su pe~samiento qu:e les lleve a dividirse en forme. 

tal que s~ consideren como enemigos con dafio ,para todos.Se les recomienda el 

mayor grado de comprensión de que sean papa.cea;para constituir cuanto antes 

una organización capa.e de defende r los inte.1. eses comunes que todos tienen el 

deber de vigilar. 

El secretario da cuanta de la situación en que se encuentra el trabajo 

de la Federación y de las posibles soluciones que esto haya de tener sin que 

recai a acuerdo definitivo por las dudas que nos ofrece Ull8 experiencia poco 

grata en estos ultimes meses.Que an resueltas algunas cuestiones de relativa 

importancia planteadas por el compañ.ero Villapla.na y se levanta. la sesión: 

El Pre si den te • 

.. 
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Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva de la 

Fedm:a,.q,-ion Nacional del Ramo de la Edificación el cuatro d Julio de mil 

novecientos treinta y dos.Preside fficolás Gonza.Iez y asisten Mariano Villa.

plana Felix Mena.·, Ántonio Torbellino Antonio Fernandez y Anaetasio de Gracia 

Aprqbade el a eta anterior, se tiene e onoc imiento de las pe tici enes de 

ingreso q~e se han recibido de las organizaciones de Albañiles de Vileta, 

Canteros y Oficios Varios de Geve y Ramo de la. Edificacionde Ocafla a. las 
• 

que se ha. contestado diciendo que por nuestra parte no hay dificultad ningu 

na en cosiderarles como adheridas desdee el tercer triroostre de 19 2. 

Cansa baja en la Federación la Soci e · ad de Pintoras y Blanqueadoras 

de Cabra que se ha dirigido a la Unión en demanda de esta baja. 

LUBRIN. Una Comision de la Sociedad de ianteros y Mermolistas de Lubrin,ha. 

esta do en adrid en es tos días p;i.m hacernos saber que segun rumores el pa

trono Don Carlos Tortosa,De l onovar,piensa paralizar la explotación de la 

cantera que tienen propiedad en las inmediaciones de ~quel pueblo.Segun 

dicen estos can:arada s, trate de tomr el mismo material en otros puntos de 

la provincia en condiciones inferiores a las q_ue puedB seguir explotando 

la de Lubrin lo que se e«plican nuestros e ompa ñe ros por la. enemi ga que sien 

te el repre eentante de1 Señor Tortosa contra la ozganización sindical.. 

Realizadas las gestiones correspondientes en el inisterio de Trsoo

jo,ae ha dicho a nuestros compg,ñeros que mientras no ha.ya llsva.do a. íifeato 

la amennaza que ellos estin:an inmediata,el Gobierno no puede hacer nada en 

contra del Señor Tor$osa. are ver lo que he.y de cierto en esta. posición del 

patrono de ronov:ar.nos hemos dirigido a él En pre :.:; encia de los camaradas de 

Lubrin preguntando cue. l es el plan de tra.baj o que pienea desarrollar en la 

Cantera que nos oc ~pa.El áistem de trabajo que tienen estableaido nuestros 

compañeros de acuerdo con su organizacion,ee de los mas perjudiciales que 

puedt: n ofrecerse por cuanto entre un grupo de ellos y el resto de la organi 

zación las relaciones que existen son ls.s aue corresponden a patronos y obre 

ro s. Les hemos recomendado procuren acabar e on el sis tema de destajo tradic i 

onal en la col'IBrca como unico modo posible de mejorar alguna vez ~as condiO 

ciones de trabajo.Antes de ponerse en camino hacia .i...edrid,debieron darse 

cuenta de que los ~Turados Mixtosmesta llamados a intervenir cuando hay al

gun teror de conflicto como el que puede plantearse si estos ca.mara.das no 



ecier tan en el desarrollo da sus gestiones e nea.minadas a evi te.r posibles com 

plicraciones loe les. 

Tiene conocimiento la. Comisin Ejecutiva de la situación interesante que 

se cr a a un compa.rero expulsados dde la Sociedad de Cerpinteros de Tal8'Tera 

donde paree"' aue ha habido gran cantidad de pasión llegando hasta dificultar· 

le el ejercicio del dere ho e defenderse corriente en todos estos casos.La 

teja del comi:ev1 ero Gonzalo de 18 Encina en las condiciones que se ha verifica 

do,repre anta para este camarada la. imposibilidad de seguir viviendo en Tal.a 

vera dónde tiene numerosa fAmilia oue mntener.Insiste en que el castigo que 

se le ha impuesto no es de tal gravedad que puede compararse con la falta com 

metida autor':i.zando a trabajar a algunos compamros como Delegsdo de un taller 

mientra e estaban en huelga todos los del oficio por solidaridad con los carn-

P eeinos. 

Sin quitar importancia a le. falt.9 cometida,la Comision F.je utiva acuer 

da aue se escriba inmediatBmente e la Sociedad de Carpinteros de Talavera di 

oiendo que ~ nueEtro juicio,deben evits.r la. situación de miseria a que puede 

e-o mete nea e este came.rt;'l.dR '!ue tiene en su haber muchas hore.s de trabajo al 

servicio de la or~ ri..1 zscin de Carpinteros. 

· Recibimos cartas de 1s Federación Inte:rnacional trat~.ndo de la petici 

ón que h!l recibido de un Ingeniero español aon residBJ1cia en Ms.drid quien 

hapedido a ln Decretaría ~leunos documentos graficos con que completar el Mu 

seo prote tor o.e los tra.bejadore.s que tiene en orgRnizacinn.La Federación Lo 

cal de ~adrid a quien se ha preguntado por los entécedentes .ne tenga de este 

asunto.nos conteste que ne.da sabia en orden al l..Iueeo y en cuanto a. la persona 

que le org niza nado. tiene que objetar digno de nuestra. consideración.En est a 

oondioione s, se ha esari to a Berlin die iendo que por núestra :parte no vemos 

if culta.des para mandar lo que se haya pedido siempre que esté en las posi

bilidAd es de la Federación Interna.e iona.l. 

"~m ien se ha e arito a los mismos com:oe~eros diciendo lo que ha.y res-

. , pecto de la version que tuvieron a:i orda:i a le buses. de un camarade. Carpin 

tero capa za de encargarse de la direccinn de un taller en Zaragoza.Las noti

cias que nos imnda. 1a Socie~ad de este oficio,hacen pensar se trataba de uno 

de tantos modos de sorprender a alguno de los compa!:eros a. quienes la situa

ción de crisis en cµe se encuentra el mundo,les pneda haber interesado . 
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La, Socied.El.d de Albañiles de llionforte. se lamenta de que al constituirse 

el Jurado Mixto de la Edificación de aauella provinciE1,les dejan sin repres 

sentación por haber hecho la eleccion en condiciones contrarias e lo cotrien 

ta en estos casos.Los c ompafieros de llonfarme eligier.on una ca.ndi~,tur:a compl 

ta cuando lo que les correspondiEt ere un acuerdo con las demás Soc.i edades ·de 

la provincia pira vorer a favor de la lista convenida enire todas eilas.Si 

el resultado de su equivocaciIÍn es des s:=i grad.E!,ble :¡;nra. la Sociedad,na.da puede 

hace rse por remediarlo ya que seria imposible atendernos en el caso de hacer 

alguna reclama.e ilÍ en el fui nis ter io de Traba jo. 

la Sección de ªlba.ñiles de Cartagena,se le contesta que siendo la 

crisis de trabajo en ul'idrid tan grave por lo menos e omo en aquella loca lid ad 

nada podemos hacer en el sentido de facilitar ocupaoi.Ó a tres o cuatro com

pañeros significadce en el movimiento obrero por quienes se interesa esta So 

ciad.ad federada. 

Se contesta. una carta de la Unión tratando de )J3. baja de la Sociedad de 

Canteros de erena,que hace dos años justamente comunicamos la baja de esta 

organización a la Comisi.Ó. n ·jecutiva. 

De la mism procedancia que la pomunicaoión anterior ,se ha. recibido una 

Circular interesando a las organizaciones de la Uni:ón el mayor cuida:do posi

ble para no dejarse sorprender por las IIBniobras 6.el ..c'artido Ra ·ücal que to

mapié en asunto tan importante como la crisis de trabajo :¡;era dirtgirse a de 

terminados grupos industriales con el fin probablemente de .. producir entre 

ellos algu.m desorienta e ion sindical. 

Las cartas y telegramas de la Federación Provincial de sturias,nos ha 

cen saber que los patronos de la. provinc.:ia tratan de aplazar por un mes o 

mes y. medio la entrada en vig«n" de las nuevas condiciones de trabajo pretex 

tardo lo· que hicieron en ocasiones <? nter iore s previo acuerdo de 9.mba s par tes 

interesams.Dei::.1>ues de consultar el caeo coi;i el comparero Largo Ctfballero, 

se ha contestado a esta organización que lo procedente,es pre entar el asun 

to en te el Jurado Mixto y si alli no hubiera a -venencia, pam intervenir el Mi 

nisterio siempre habria. oportunidad. 

Se ha en!!fiado a la Sociedad de Constru.ct.ores de osaicos de Valencia 

un e jempla.r de las con.die iones de trabajo vi gen tes en Jtladrid en el mismo ofi 

oio,Pl,ra que aouellos cama.raoo.s tengan elementos de información que lee per 

mitan trabajar con las probabilidades de acérto que deseamos para todas 
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Jae organizac:lonee federadaa.Ji:n C'1S.nto a ciertos detalles que solicitan .IBra 

conocer el proceso de construcción del material a que se deQican,no es posi

ble facilitarlos pues eeo equivaldria a que cada uno de nosotros estuviera 

perfe e; tamente E11terado de la evolu.ción que sigue el trabajo m los diferente 

oficios de la Industrie de la Edifioacion. 
1 , 

Deepues de largas gestionss para saber lo que haya ocurrido con el ex 

pa r.lente de Bases dt;, trabajo de Ladrilleros de la provincia de Valencia,se 

ha venido a saber que se han extraviado todos los docu.mentos relacionados 

oon e ate aemito .Aei se le ha dicho a la organización de Aldaya rogando se en 

travisten con la Directiva del Jurado Mixto de Valencia para que cuanto antes 

se manden a adri d los ante ce dentes neoe sar ios a la rapida. soluci on de este 

aSt1nt o • 

La Sociedad de Albafl.iles de La Vileta, informa con alg'.l!la extensilÍ de 

las c ond i e ione e en que e e de se rrolla una huelga de cara cter. sindicalista plan 

tea.da hace algunos diaa • .w.edia.nte la intervención del Jurado lVlixto y siguiendo 

Ja s norma e corrientes en la meyoria de nuestras organizaciones. estos e ompañe

ros consiguieron aumentar loe eaJarios en una pesetax por dia lo que ha sído 

rechazado por sindicalistas que no cesan E11 nanifestar su enemiga. contra el 

Juredo.La huelga continúa y los oomp;i.ñeros de Vileta preguntar: si el .liJ.iniste

rio de Trabajo puede intervenir para ul timrla.De poco habría. de servir una 

intervención de ese cara.otar si la me.yoria. de los huelguistas.siguiendo la 

inspiración de eu Sindioato ,renuncian a esa mejora por el solo hecho de que 

se ha logre.do en ciertas condiciones de intervención.lTo queda mas remedio 

que rehuir responsabilidades tan grand~s como la de aparecer en funciones de 

trai dodres por nuestros compañeros y aprovechar la desDtientación que preside 

esos movimientos para dar a conocer a los trabajadores la necesidad de cam

biar de sispeme en la conquista de mejores condiciones de trabajo. 

Vista um. carta de la Junta Administrativa de la Casa del . Pueblo en la 

que se dice que por el servio' o de correspondencia y giros henos de pagar 

cuarenta o cincuenta pesetas mensuales a.si como la falta de infonna.ción por 

~rte del compai"ero Tesorero de la misma Casa del Jue blo,se acuerda dirigir

nos inrnediat} mente a esa Junta pe,ra decirla que nos parece exc si va. la cantidad 

que se trata de a signar e. esta Jt ederac iÓn por e se so lo concepto . 

Sintiendo que nuestra intervenciIÍ directa en el pleito suscita.do entre la 

ociedad de Carpinteros de Gua.ds,lajara y el carne.rada santiago Ferna.ndez,expul· 



a.d o r e.cientemmte en condiciones que le parecen injustas, se ha contestado 

a est e compañer o l aiwntando el resultado de nuestra intervención imposible 

de pro seguir en cuanto mnifie sta que por su parte la organizac illÍn de Car -

pinteros s ien ta la tesis de que no ha faltado al expulsarle sino de que ha 

cbtr ':rtiido una falta de cierta gravedad .Termina la comnnicaciIÍn de Secretaria 

apelando a la serenidad del compañero .::iantiago .l!'ernandez de cuyo rehacer se 

espe!a una rectificacion de conducta que le ponga al lado de la organiza

ción e omo corresponde a un ca.marF.lda. const;iente de sus deberes. 

De seguir el plan trazado por la Fedración de Castellon en lo q us res 

pect{3. a. la propaganda oral_ que hemos de hacer cerca de algunas organizacion 

nes de la provincia.en la seIIBna que termina alredudedor del 25 de los corrien 

tes podrían celebrarse las reuniones de que venimos tralllando '31 diferentes 

cartas con aquellos compañeros. 
MELILLA. 

Escribe la Socie ctad de Peones pidiendo criterio a la Ejecutiva para re-

solver las diferencias que se han planteado entre las organizaciones de Obre 

ros Municipales,Albañile a y la que nos escribe. ~egun que los compañ eros 

Peones trabajan en unas obras u otras,las organi .a.clones de cada oficio con 

sideran que deben pertenecer a cada una de ellas.La mejor solución,puede 

buscarse con una entrevista entre las tres Juntas Directivas interesadas 

s iempre que todas se dispongan a tratar de este problema con intención de 

resol ver le en bien de la o rga ni zac ión en general .El a.sunto dd. Peones, tiene 

tantas modalidades en España.como variedades ofrec.e'n las diferentes locali

dades y criterios particulares de los compañeros que se encuentran en si

tuaciones parecidas a los de Malilla. 

Rectificados los puntos de una cart~ anterior recibida de las organiza

ciones de Z ragoza,se dice a estos compañeros que quedan en libertad de emi

tir su voto a favor del candidato que consid ren en mejores condicion·es para 

desempeñar el cargo de Delegad o Regional al i'leno de este Comité Ua.cional. 

Enterados de la situacin en que se encuentren los compañeros de Tomello 

so en punto al cumplimiento. de las disposict.ones legales en materia de jorna. 

da de trabajo,se ha escrito a la Sociedad de Albañiles llamando w. atención 

sobre los inconvenientes de un atado de violeDCia · entre loe trabajadores y 

al Alcalde del pueblo rogando intervenga en funciones de medi'3.dor por si 

rluera. posible evitar el choque de pasiones que temen loe camaradas de la Di 

rectiva de esta Sociedad . 



no ea posible acceder a. lo qu.e pide la Unión General de Barcelona en cuan

to pide que reoom.endmmoe a las organizaciones comprendidas en la jurisdiccinn 

ee&.l ad.a F.! los efe e tos de la Delegao in Regional .. Una intervención de la Ejeaut 

tive. en sentido ¡favorable a determinados compaii.eros,motiva.ria serias observa

ciones de ceIJ2ura contra nosotros.Tomaremos nota de la votacizín veri~icad.a . por 

las orgAnizacionee de Barcelona y si los compañeros designados fuesen los que 

reunieran mayor número de votos.por nuestra parte nada habria que decir. 

La Ejecuti!a de la Un.ion comruüca que el 18 del corriente ha de celelilrarsa 

la reunin del Pleno de Delegaciones Regionales y Federaciones de Industria,pax 

tratar especialmente de la preparaciIÍ.n del Congreso que ha de celebrarse en 

Septiembre u Octubre de este afio. Se cambian impre si enes en. cuanto a las normas 

que deben e atable ce ree para, el nombra.mi en to de Vocales al l.lonsej o Nacional e.e 

TrabaJ o y se faculta e. 1 compañero Mena );lira que adopte aquelfa posici1Í n que 

mejor garantice la pureza en las elecciones.Se ha tomado este acuerdo,porque 

le misma Ejecutiva de la Unión tiene referencias de que se trabaja activamente 

por ciartos elementos organiz.ados para hacer triunfar determimda candidatura. 

El compañero Nicolás Gonzalez, diÓ cuenta de los . acuerdos adopta dos en la 
F P 

sesin celebrada en la Casa d~l Pueblo para constituir la Institución Pablo Igle

sias de la que seguirá form13.lldo parte comp Presidente el que lo es de esta Fe

deración Haoional.Sigue de Tesoreroa el mismo camarada Eugeniob Hernandez que 

viene desempeñando el c~rgo ~esde hace tiempo a eatisfaccinn de todas las repres 

sentaoionee.Se concede repre sentación a la Casa del Pueblo en cumplimiento de 

lo que dicen los nuevos Estatutos y tendrán derecho a intervenir en la Directiva 

dos camaradas elegidos por ias organizaciones de la üasa del 2ueblo que pertene

cen a la Unió General de Tre.bajadores.Hasta Se9tiembre,sigue la d irec ción de 

la Fundaci1Í en manee de los mismos compañeros que la administran desde su cons

tituoión.Se ha tenido conocimiento de la tramitacinn que ha de seguir la entre

ga a la Fundación de una parte de los bienes del compañero Dámaso Gutierrez Cabo 

para lo cual habráde vendeEse en subasta la fmnca de Trafalgar 23. 

Na habiendo mas asuntos q~e tratar,se levanta la sesinn extendiendo la 

presente aota que como ecretario certifico. 

El Secretario, r 

' 

{}$ / . 
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Acta de la reunión celebrada por la Comisi:Ó ""'jecutiva de - la Federación 

Nacional del Ramo de la Edifiaacinn.el onc.e de Julio de mil novecientos 

treinta y dos . Preside el compañero 1 icolás Gonzalez y asisten ariano Villa 

pJ.ane~Antonio Fernandez y A.nastasio de Gracia.Por ocupaciones de la Junta 

Directiva d ,e la Sociedad de Embaldosa.dores.no ha. asistido el caO??-rada Mena. 

Des:g'ués de !?.probarse el acta de la reuniIÍn ru1terior, se da ingreso a 

lq,s or¡JinizacionEs de Albañiles de Ha.ro y Ramo de la """dificación de Gonda

mr de c.uyo acuerdo se darácuenta. a la UniIÍn General de 'rraba j dore.a y a 

la Fe deración Local de I adrid. 
ITORI A • La. Sociedad de Carpinteros de Vitoria,ha contestado una carta de la 

Federación en la que se le pregunta las causas qtle les hs.n obligedo a 'decla. 

rar la huelge. de que ha tratado la prensa de estos dias. Parace que ha obe

decido al despido injusto de dos compañeros de un taller y que la f lta.de 

representaoiIÍn diz:ecta. en el Jurado :J.ixto les ha hecho ensar que lo mejor 

seria declarar el paro.Como gue.rda.n si-lencio respecto al término de la huel 

ga,se les ha dicho que hagan lo posible por informarnos de las condiciones 

que han dado ocasilÍn a finaliz r este movimiento. 

En una carta a.e Ovicdo,se observa que la Federación Provincial de la 

Edificación h8 cambiado de criterio en cuanto r specta a apreciar las modi

fice.oiones introducidas por el !, inisterio en sus condiciones de trabajo.La 

Ejecutiva celebra es~ coincidencia en la manera de ~preciar el problema 

por cm:into esas bases de trabajo representan un triunfo muy estimable sobre 

las Que regie:n antes de probarse por el Jurado ixto.Trata n en la miana car 

t9 de las dificultades que orea la existenoi8 .de un Jurado Mixto de la 1a

dera en el que tienen toda la represen ta.ción obrerB los compañeros .ri.serrado 

res de Avilés .I!ada pér judica a nuestra organización la e..11. i stenc ie de ese 

Jura do en el que puede n re so 1 ver se debidamente los as un toa rt ue intere aen a 

la organización de Aserradores. de Avilés.Por su parte,los Carpinteros de 

Oviedo que son los ms interesad os en este asunto,deben seguir tratando loe 

suyos en el Jurado de le Edificación confor(l)3 tenemos conven i do y aconse,ja 

el buen sentido de nuestras organi zacione a. 

Se ocupan estos camaradas de le necsidad oue sienten muchas de las 

organizaciones de la Federación de que se haga propag!=inda en nombre de la 

lacions,l y reconociendo la razon que tienen para expresar este deseo.se 
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les dice que ·solo podremos atend€rles en el caso de que las ta.reas Parlamen 

te.ri.138 consientan algun descanso . Los dos problemas pendientes de discusión 

son de ~l importancia para los traba. adores y la tran uilida-d del pai s , que 

no nos p.1rece acertado cometeT faltas de asistencia mientras nos e hayan ven 

cido las difd>culte.des mes importD.ntes que ofrecen estos JIStmtos .. ~n cuant o se 

acuer e un periodo de vececiones,tendremos en cuenta las necesidades de 1s 

organización de Áaturiae :pare hacer um campaña entre las que sientan esa ne" 

e~ s dP-d. QUIMTANAR 

Escribe Ja Sociedad de Albañiles de ~i-ntana.r de la Orden,diciendo que 

en nada h variado la situación local en cuanto respecta al cumplimiento de 

lo.a leye~ sociales y muy princi.IY"1mente de la que limita la jornada de trabajo. 

Esta eit 'loión está alimwtada por la falte de entusiasmo de los compa. ñer 

ros org'lni zadoa quien.es empiezan a desesperar del valor de la Sociedad de su 

o:ficio vi~ toe los esoaos resultados de nuestra actuación. 110 hace moohos dias, 

el Inspector del trabajo que estuvo en Íc(.uintanar invitado por nosotros, se ha 

vi to e'J la necesidad de comprobar que las divisiones entre los mismos traba

jadores son 1B causa principal de que los patronos faltan al cumplimiento de 

este e 1 eyes. 

Le Junta Directiva de este Sociecwd.ee hace eco de la si.tuación y ase

gura equi voc damen te que la Federación no les presta el calor r..ec sario pare 

corregir osos defectos. Respecto de este caso,se les~ dicho qne toda lo que 

desde aqui podemos bacer,no ps.sa de r~comendBrles determinada conducta.orien

tarles e ando lo neo aiten y ayudarles en aouellas ocasiones que lo aconseje 

el estado de la organización. ara vencer estas dificultades que nosotros somos 

los primeros en lamentar. lo indispensl3ble es que los compañeros salgan del es

tado de indiferencia en que viven respecto de la oreanización y esto no puede 

hacerse por otro procedimiento oue el de ls propaganda oral a la. que debemos 

gran rte de nuestros progre sos federativos.Como traman de que de seguir las 

cosas como están es posible que se produxcan hechos de caraoter violento,se 

les recuerda que mientre. s tod8via están calientes los cuerpos de algunas victi 

mg s en la Villa de Don Fadrique .los trabajadores da aquella localidad no han 

mejorado sus condiciones de existencia que debe eer la preocupación de los com 

' pañeros consoaientes.Si en ~uintana.r se considera acertada una ta.ctica como la 

V 11ª d e Do1 Fadrinue,sepa.n los ca.mera.das de la. Socieda.d de Alba seeui o. en "'l. 
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ñiJ.e_s que la Comis ion ,.;;je utiva discrepa da este modo de ver el problema de . 
uintana r de la Orden. 

1 la organización de Ca!!ter·os de Lubrin seriamente amenazada por el paro 

si se confirman los temores que nos han expressdo en una visita reciente,se 

le ha enviado la comuni9acinn de Don Carlos Tortosa de 
. onoV9.r en la que ex 

plica. las causas q_ ue le imponen como una nec ~eidad la suepensión del trabajo 

en la cantersda su propiedad en las inmediaciones de aquel pue lo. 

La Comisión .Eje cu ti va regí tra con satisfacción la no ticiB. que manda la 

Sociedad.de zulej ros de Cuart de Poblet segun la cual han terminado felizm 

mente las diferencias que separaban a las organizaciones de eE:te pueblo y 

.Man.isas por cuestion tan des@gradable como la distribución de: trabajo en 

una fabrica enclavada en el· t:érmino municipal de I anises donde vinieron tra

bajando desde tiempo remoto los cwmpaiJ.eros de ambos pueblos. 

Se remite a la Sociedad de Operarios en Baihdos'is de Valencia.,un ejem 
I 

pla.r del Contrato d~ Trebajo por que se rigen las compañera ~ que se dedican 

en Madrid a est especialidad.Es casi cierto que a la SociedRd qu9 nos escri 

be con este motivo,le sean suficientes los elementos infonmtivoe que le fa 

cilitamos en cumplimiento de sus indicaciones. 
DIVISION . 

Entre los comps re ros de Pachaco y la Sociedad de h.lbafiiles de Los Al 

cazares,adherida. esta. a la Federación ;a c.:iona.l,se han producido diferencias 

de eriterio de tal importancia que el patrono señor Ca.rwjel está en buenas 

condiciones pa.ra resistir las pe tic iones que le tienen Iormuladas nuestros 

compañeros .Las autoridades locales, tambim hacen lo que está a su alcance pa 

ra a u.mentar 1 s causas de es ta di vis ion y para ello se ponen incond ic.: ional 

mente al lado de los patronos pretextando que los trabajadores de Los lcá

zares no tienen derecho a hacer dermndas de ninguna clese en cuanto no for

man parte de un Ayuntamiento debidamente constituido.Porque no es vecino de 

la localidad,se ha puesto en duda. el derecho de un comoari ero de Granada qu.e 

en funciones de representante del Jurado 'lJCto ha visitado estas localidad ea 

con intención de resolver las diferencias e ,tre patronos y obreros. Se les 

ha contestado a todos que deben persistir en sus ges iones sin repalffl.r en lo 

que piensan los patronos ni sus servidores incondicionales.El Jurado ixto 

de Oarta¡ena,es el orgs.nismo indicado para reso¡ver las diferencias que pue 

dan plantearse antes de llegar a una solución definitiva del asunto.A la 



Sociedad de los lcázsre ,se le recomienda ponga de su par te cuant o pue 

da por llegar a un a.cuerdo con los camaradas de Pacheco pues mientras cada una 

de estas organizaciones se considere desl ~ad.a. de toda obligaciph moral respec 

to de la otra,la clase patronal encontrará facil el camino para empeorar las 

condicionP.e de trabajo de todos aquellos compafíeros. 

En una contestación a la carta de la Sociedad de iintores de Valladolid, 

0 e desmiente del modo mas terminante que hayamos autorizedo a las organizacion 

nes de ~alencia para que hagan determina.dos trabajos encamine.aes a verificar 

la: elección del Delegado Regional a favor de determinado compañero .Pueden emi

tir su voto en el sentido que mejor les parezca ~n ls seguridad de que al hacer 

el escrutinio pRra nosotros no habrá que mirar otras consideraciones que el nú

mero de votos que se otorg·1E'n a cada uno de los compRfleros propue..;tos por las 

organizaciones federRdas.La Comisión Ejecutiva es la menos llamada a hac~r cier 

t~s recomendaciones si ha de mantener la autoridad moral inexcusable en todo or 

ganiemo directivo de nuestras organizaciones sindicales. 

En virtud de las condiciones en que luohan los compañeros Albañiles de 

La Solana,se dijo a este Sociedad que por nue~tra parte tenemos el mayor inters 

en que los trabajadores lbañlles sepan ciertamente a que obedece la mala situa

ción en oue se encuentran.Las campañas de descrédito contra ls organización que 

alimenta la clase patrons.l,no puedtn deshacerse sino con una labor de propaganda 

que nos proponemos hacer en breve entre aquellos compañeros.8e escribe de nuevo 

al Inspector Central de 1.'raba.jo para <]Ue a la rmyor brevedad postble haga la vi

si te de Inspección necl. saria a fin de normalizar la situe,ción que nos denuncian 

los compañe ros de La Solana. 

Le Comis iÓn Ejec utiva, se da -por enterada del proyecto de basaBS de trabajo 

que ha prLsentado la Sociedad de Obreros en Cemento de Castillejo a la Dirección 

de la Empresa Iberia. ntre los puntos me.e salientes que recordarnos en el momen

to de recoger e tRs not s,hay el que se refiere al gran cariño que los trabaja

dores ienten por la Fábrica,el e.umento de tres peseta.sen los salarios de cada 

compaüer o y la reposición del residente de la Sociedad conc edi da por la Empresa 

desde hace alguna.e se1?Bnas.La impresión indirecta que hemos recibido,consiste en 

que la Comeñi8 no está dispuesta a comenzar negociaciones a base de !as condicio 

nee presentadas por la Sociedad y esta,!)8.rsce dispuesta a dejar sin efecto sus 

demand!'is en cuanto se encuentre con una contestación negativa .Cuando hemos teni-
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do conocimiento de este proyecjo de Eases,ya se le habian entregado a la 

Compañia lo que en ciarto modo nos exime de parte de ls responsabilia.d en 

lo que haya de ocurrir e omo consecuencia de e se error de táctica de los coro 

¡:añeros de Castillejo. 

Tiene conocimiento la Comision Ejecutiva de la comunicación que ~a man 

dado la Sociedad de Albafíiles de oz®blanco a las Autoridades locales con 

el fin de aliviar en lo posible la crisis de trabajo que se su.fre desda ha 

ce tiempo por los compañeros de la Edificación • 
. 

El Tesorero diÓ cuenta de haber preparado las cuentas del segundo tri-

mestre de 1932 y de que s~ encuentran en disposición de insertarlas en el 

Boletin que hemos de publicar dentro de muy pocos días.La Zje utiva aprue

ba este estado de nuestra administración y ve diÓ por enterada de que han 

llegado las pruebas del Boletin a que nos refe r imos. 

E1Secretario entera a los compañ ero~ reunidos de que en cumpli~iento 

del ofrecimiento que tiene hecho a los Diputados Socialistas por la provin 

cia de Albacete,estuv9 el Domingo en La Roda donde se ha celebrado una reu 

nión de cuyos rsultados inme ,l iatos no es posible hacerse grandes ilusiones 

por el estado Ele conciencia en que se encuentran los trabajadores del pue

blo.La ignorancia respecto a organizaciones tan grande entre aquellos ca

maradas que difícilmente puede vencerse esa dificultad con una sola reuniÓLJ 

como ls . que se ha celebrado • 

...!.i l mismo c ornpa ñ ero puso en conocimiento de los presentes que el 

trabajo de '"'ecret9ria. ha entrado en una fase de su desarrollo que puede oo~ 

siderarse proxirna a la normalidad ya que el elemento auxiliar con que conta. 

mos desde hace dos semanas parece capaz de ayudarnos en la proporclón que 

calculamos hece algunos meses cuando se pensó en una ' situación como la 

planté ada desde que nuestra presencia en.::iecretaría no es t an asi<fua corno d 

de costumbre .La Ejecutiva recibe con la. na. tural atis:ta cción todos e etos 

informes que espera ver mejorados en la medida que el c on0cimi ento de nuee 

tros hao i tos de traba: o permita aumentar el rendimie nto. 

Uo habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesión extendiendo 

le presente acta que comoSecretario certifico. 

El SecretarJ,o. 
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:eta de la esión célc ada por la omisión ~ jecutiva de la Federa 

ción ?.sclonal del !bmo de 1 Edificación,el diez y ocho d e Julm.o de m11 

novcclentos treint3 y doe . res de el oompafíero 'lommlez y asisten a.riano 

illaplan!l.,Fcl l . .a.,eno , Antonio .a1ermndez,Santi0 eo Gercie yt1L.:.ztaoio de Gra 

cis.. Qued!3. a proba de e 1 ac t= oe O 0 es Ón anterior . 

T" pri ~er::i car ts de oue se ti. ne c on0C .:.rnien to, viene d ¡::, h Sacie d 

ti el Rom o de Jn ·d ific9ciÓn de Yuncos dende se m. presentado una Comieión 

e1 Jurad o ixto d 8 ~o.drid e interesar de los patronee el exacto oumJ;.l -

miento e los acuerdos rt:lecionedoi:? úon el se.lario qu,=¡ de nn percibiT los 

obrer G~ edi ad oc ~ 1 constrncci ón de mosaico.Se ha celebrado un9. entre

vi t C'J!l el!'.::ccre o:tio de ~ ... 1ederac1ón local de Madrid en la q e se ro 

conven oo que ntrA loe compañeros de la Sociedad de Junco~ y 1a clase 

p troml directamente inter l s_da en este sunto,ée lleeue s un acuerdo en 

cua:r:1.to recpec a ee !l perte col Controto y en cuanto puedan,lo presentem 

1 Ju do par~ C'lUe este haga si hubiera lugar el tramite neceear'io a los 

efe e tos de que one de debi damon te a u tori zed o. H'l ro. z"namie nto pr i.nc ipa 1 de e 

ee te Sociedad en de:t'e nee. de su posición, conEi.Et e en que estando obligad ·os 

a vender el rneteriel en Madrid,los fabricantes de la provinc ia de 1J..1oledo 

ce encuentran en nnliJs condiciones par9 competir en precios ei han de p~-

r los salarios de la. uo.p i to. l. 

Con objeto de intenter una solución al problelI!?. nue se plantea a 

1~ Sociedad de Obreros en Cemento de Ecquiv s.s,se ha A.conse,jado a estos 

comµ3?'rros cu cele ren ms entrevista oon el Direc or de la Fribrica por 

ai fuera poslble evit r aue el contratista que ha destajado ciertoe traba,j 

• o ae cantare lleve pATsonal de otros pueblOR mientras hay obreros en 

ue 1 en d eb idti s co nd ici onee de pre lJ8 me iÓn pr ofesi oml. Se les ruega noc:

dlgon cual e ea el re eul t do de m, ge et i Ón, por c:-i hub · ere necesidad de tra 

tar e on lo. Empresa en nombre de l Fed r e ión. 

o .. csmrcdes de la Socieclad de Oficies Varios: de Barruelo,eufren 

um confusión de. importancia en lo aue se refie:.,·e a 18 estructura que de

be tenPr nue tras erg nizPcio1eR sindio~les.Han oido an .t'aler.iui ciertas 

rronifestecicnes s compa.¡;:¡cr R con quienes hablaron del 'lsunto y deducen que 

el siE>temJ:1 de organización n:s s conveniente, sería ingresar en cada una de 

una de las Federaciones moionales de Industria al grupo profeeional corres 

pendiente que podria se uir form9ndo perte de la Sociedad de ficios Varios. 



Se les na co ntestsdo man teniendo las recomendaciones oue se han hoo ho 

anterirmente a tod.9.s las organizaciones que :;:¡e encuentran en .condiciones 

igua.les o parecidss.Dona.e es posible constituir ~ocie dades de Oficio.es

ta es la meJor solución,Donde son pocos los compañeros que co}D.ponen cada 

grupo profesio:ng,l,lo aceptable es or~nizar a todos los de le Industria en 

una Socie ded de Ind.ustria y orondo sobre e stes a~1nto 0 he y9. alguna duda 

por las Juntas Directivas,mejor que otro -procedimiento,es d r cuenta a la 

Ejecutiva de la Federación por si es posible fucilitarles la s:,lución de 

sus dificultades sin !2.pela.r a compa.ñeros que por la s i tuación en que se en 

cuentran no tienen deberes oue cumplir en e s te orden de consideraciones. 
ME IRit . 

Si la Sillciedad de Peones de 11:eirs ha de poner~e en condiciones lega 

les con respecto a las nuevss dL ... posiciones d'ctadas por el iniEtr·o de 

Trabajo en n:ateria de Asociaciones profesionales,ha de serle muy dific i l 

porq~ en la ectualidad se da. el caso de que los compañeros que desempeñan 

los cargos de directiva son de nacionalidad pD!ll'tuguesa.Da la situación 

de cultura en oue se encuentre aouella Socie ~ad y la necesidad de rnsntener 

unidos e los com.i:añeros que trabajan m la ... cantera s de donde se saca la 

pieñra pam el l'uerto de Vigo,ee les ha recomendado q_ue mientras hacemos 

un estudio detenido de lo que dispone la nueva Ley n ci::te respecto,sigan 

actuando en las misma s condiciones que estuvieron hasta ahon:i . • Se les acon 

sejaque hasta donde sea posible,elijan _para los c~goe a campa.fieros esp:t 

ñole s. 

'?RO:t?AG UfDA. Una carta de la Socie dad de Oficios Varios de Coin,dice o ue ajUioio 

de la Jt1nta Direc tivq seria conveniente celebrar una reunión de propaganda 

en aquella localidad, donde se advierte gran n~ce sidad de que los compañe

ros asociad os tengan la orie ntac iÓn indispensable en las lucha e si ndi ce les 

Se ·acuerde contest rles diciendo que salvo modi~icaciones e que nos 

obligara la organización del trq.ba jo de:!. compa -ero.Jecretario,es~ reunión 

puede celebrarse el dom'ingo 7 de ..n.gosto.loe doe d omingos m teriores,esttfn 

compr orretidos perQ otras organizaciones fed~adas . ..,e h9. a provec:hado este 

momento de la sesión, para que el compañero"", cretario diga a le Comisión 

~jecutiva Qusles son sus impresiones respecto de un pueblo visitado re c ien 

temente y donde tenef!l.OS una organización fedrada.Ia reunión de La Solana, 

celebrada el domingo 17 del corriente,ha sido un triunfo para sus organiza 

dores y no o stante algunas defioienciaa de preparación por la falta mate 
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riel de tiempo,pu.ede considreree como um buena jornada para la organizacion 

obr ra local .Los elementos reaccionarios han celebrado hace poco un act en 

que han dedicado la imyor parte del poco tiempo que ha·blaron a difamar a nue..:. 

trae ho[J'bre repre~ente.tivos lo que ha producido un estado de excitación en 

el puebJo trabajador que se ha exteriorizado suscribiendo nuestra.e IT'anifes-

t o· enes favorables 3. la Unión y el rartido Socialista. 

1 conflicto"'tpJE.ntee.do entre el iniaterio de 'i1rabaj o y la. Delegación 

ñ.e Earc.:elone acerca de llJ constitlil.ción del Jurado hlixto de la Edificación, 

lleve camino de haceree muy largo en su tramitación.Idientras el Delegado ase 

€7Ur9. nue h.g enviado los expedientes electorales a Madrid,aqui se afirma que 

no han llegado y corno .son varias 18 s veces que hemos tenido que tratar del 

mh:mo esunto,ee ha decidido por el encargado de estos asuntos en el I.:iniste

rio escribir una vez mas al Delegado para que cuanto antes resuelva lo .que d. 

debe on relación con las org~nizaciones obreras adheridas a la Unión. 

Contestando a una carta de "er118!11, se dice a nuestros compafíeros que no 

deben prstar mue;ha atenc ión a lf!S condiciones en <]Ue se haga por la clase pa 

tronal el nornbramiwto de sus repre entat1tes en el Jurado Mixto.A la organi-
, 

~9oton obr,re,le importa elegir los suyos en debidas condiciones y si llega 

el momento de la constitucion y los patronos no han previsto lo que les co

r.ce:tponde hacer, el :W.inis te Lio resolverá conforme preiziene la Ley de Jurados 

Mi.xtos. 

Ce h conocido un~ carta del comper•ero Presidente de ls ]1 ederación de 

nuestr Industria enAsturias en la que se interesa porgue el lilinistro de Tra 

bajo haga eJ nombramimto de Vicepreseide:nte del Jura do de la Edií'icación a 

favor de deterimnads persona.Corresponde al propio Jul"ado hacer la propues

ta e u e c o nsi der e m'ls ad ecua da vis t ~ s la s e ondio iones que re una l!i persona 

a miien prefiera asi como las necesidades del orgqnismo . 

La Comisión Ejecutiva pasa a enterarse de lo que se nos dice en uoo co 

mun ca.oión de lA Socic·ad de ~lbañiles de . Jativa donde la crisis de trabajo 

so siente e: on el mismo rigor que en o trae muchas localidad as esp9.flola s .Nues

tro criterio sobre este caso,consi 0 te en recomendar a loe compaooros de Jati 

va que de acuerdo con el .A.yuntcimiento,hagan cuanto sea posible oor aliviar 

la crisi siempre teniendo en cuenta los medios materiales de que se dispo

ne en las 9ro s locales para hacer frente a esta situación. )adecen un er.L.or 
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cuand~ dicen que no tiene.n Delega.do del ~raba· o que les proteja pu.es como 

todos sabemos , desde h9.ce algunos meses desempeña esa misión en la Reg ion 

Valenciana el camarada Antonio de Gracia .Al final se les rec omienda. la ma

yor unidad posible en la acción sirl.dicsl que deben d sarrollar unico modo 

de que los compa·ñe ros que llevan la r.gsponsabilided directiva de las oc gani 

zaciones obrerss,se encuentren en condiciones. de comprender a que causas 

obedece la crisis de trabajo en que se encuentran. 

Al poco tiempo de contestar a los c.ompañeroc:, de Cáceree en relación ,,, 

con el pe.ro en que se encuentran algunos de los que traba j ron en otro t:i.erh 

al servicio del inisterio de Ubras Publicas.se ha re ibido u..ne. comunica.cio 

ción de este i,inisterio en la que se nos dice que no es posible complacer

les porque ha terminado el pJ.E ~o l egsJ. ~ .... rlalado pa.ra hacer loe- examenes ind 

dispensables para la provisión de las Yacantes 8 que asp iraban nueetros ca

marada.s.Se le han remitido las comucaciones oficiales,pare que la Sociedad 

de Cácere s ee entere bien de lo que hay sobre este particular. 

CRISIS. La Federación Internacional de la Edificación ,nos manda un cuestionario 

en el que se piden datos de gran interes acerca de la gra edDd que tiene 

la crisis de trab ajo en nuestro :r,ai s. Por carecer de or gan izac i enes en si tua 

cien de conocer la cuan tia del paro en nuestrs industria, se les dice a nues 

tres caID:l.radas de la InternacioTIRles que no nosdecididmos a mandi::irles ci

fras en la seguridad de que no serian n'i aproxiTil8.das a la verdsd. 

Atentos a la invitación que no8 hacen los camarsde .· de la 1Pederación 

Nacional de Comisionistas, s e desigm. Bl compafi ero 1esorero para r1t1e en la 

meri."da C'_!Ue consi~ntan sus ocupaciones de Secretari'P haga acto de presencia 

en alguna d~ las r~uniones. del Congreeo ordinario; que celebra esa Fed Era

ción el veintidos y siguientes del ootual en la Casa. del Pueblo de Isdrid . 

8intEá.ndo co'l']_tre riar a la organización de .:ilbefiiles de 1:onfordle por lo 

ocurrido en la. designación de repreeentsntes obrer os para el Jurado :ivdxto 

de la Edificación de 1s provine ia de Lugo,se les h.q dicho que no es pos·t1e 

formular queja ninguna ante el •,linisterio an atención a que han hecho el no 

bramiento en condiciones que es dejan en in erioridad de votos respecto de 

los ca ndida. to~ votad os par las organiza ci one s de LuP.a. 

Se ha contestedo una carta de la Soc i e~~d de Cer~micoe de ralencia,en 

la que se hacen algunaé preguntas de interés relacionadas con el nombramien 
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to de Deleg do(: Regiona.lee al 00mité Iaciorie.l de est Federación . .Parece que 

e ta y algum.s otras org9.nizacionee obrerss,confunden los cargos de Delegado 

.1:eg-ional c:on el de provincial del JJ.inieterio de ~i.1rab"'jo creado en virtud de 

una Ley votada en Cort9s hace pocos meses.:::.e les recomienda h2.fen lo posible 

por prep9rar cuanto en te e el 'entra o a oue hayan de acomodarse las c ondi ci o 

nee de eu tnibajo sin tener en cuenta lo que dispone la Ley del l,;ontrato que 

tiene por objeto dar las .hormas regulares para esta cla.se de convenios en.tr€ 

patronos y organizaciones obreras . 

1 progreso de las org niz9ciones obreras de roz~blanco,ha. hecho pensa.r 

Jos c:om_ps reros nue lle Ten su dirección m administrar lo mejor posible el 

local de que dicponen -si como~ recaudación de cuota·s por este concepto.Ca 

mola Sociea d de lbañiles estaba constituida antes de formarse algunas de 

les or€']3nizeciones que ahora i tervienen en el arreglo de estoe .!3.Suntos,nada 

tiene de psr tic ulB r qie se ha a pre scind.i do de ell.os en este momen t.o . A lo su 

mo,,:,odri n hsbar cometido una falte con la ocieaad oue nosotros no considers 

mos rrave,de no invitarla a una reunión en la que iban a tratarse asuntos de 

importancia pam la Ca.ea del Pueblo y una sola de sus organizaciones.La can

tidad de cuatro pesetas que se les señala como cuota mensual.no nos parece 

motivo sufie:r1eil.te ra romper eus relaciones entre J.a Eocied8d de Albañiles 

y la e demRs entidades domicil1ad9 s en ese Centro. 

Al .peclir la cuenta de los cupones sermnales que tienen pendientes de 

pego los camer~das "'lbañiles de Jerez de le ..t<'rontera,se nos dice que entre 

squellos treba s oree hay cierta rese_va en cuanto hace al empleo de estos 

elero~ntoe de cotizaeiÓn,Se explics esta prevención por los. abusos cometidlbs 

por loe sindicalistss en el tiempo que han sido dueño~ d~ la situación loca¡ 

y mientras se esclarece este estado de cohciencia,no podemos menos de canfor 

rnoE con aue la uocieda d que nos escribe siga cotizando por asociados en 

vez de hact. :rlo como di ponen nuestros ~statutos. 

Se corresponde a u.na carta de la Sociedad de ~1bañiles de Las Palmas, 

en l'i que .... e noe die e q 1 e nt c. si tan saber nuestro criterio en· punto a la in

ter'benc ón del ?rec:,idente del Jurado lJ:ixto en las delibe aciones de la Comi

sión que se encarga de trat :r determinado.::: asuntos de interés.En el caso de 

nuestros comp;i-eros de Las 2lm ,procederiamoe dic:,tintamente segun la inter 

venoión del 0 re 0 idente fuere concil.iadorA o viné.ese R perturbar la rrsrcha de 
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los asu.ntos.Queda enterada la Comisión .r:.jecutiva del contenido de u.na oarts 

en que el comJ;B,ñero Francisco Gutierrez,de Jumilla,solicita nuestro parecer 

ace.1ca. de s~ le convendria inte!'venir en las oposiciones a. Delegados de 

TrabaJo.Por nuestra parte, se le Jh.a dado a entender que debe trabajar con in 

tenci ón de sal ir a delaÍl. te en el e.za men. 

Las explica cienes. de la Sacie 9 d de Car pin ter os de Te.la vera en re la -

ción con el caso del c0mpeñero onzalo de 1a Encina ,h'3.cen suponer que este 

se ha precipitado en escribirnoi:,lo que no tendria nada de particular y en 

anunciar a la Sociedad que procedria contra elle llevando el asunto e las 

eutori.dsdes .Ln Junta Directiva cree que debió pedir el reingreso antes de 

venir a M!¡ldrid y acaso entonces la General se hubiera visto en mejores con

diciones pa.rs admitirle y terminar la situación de este camsrada. Se insiste 

por nuestra _farte en que le Sociedad debe darle un trato generoso sin que 

esto imnlique impuniwd por la felta corretida contra la organización. 

ON Gt.~ NER Al. • El compañero Felix 1\/l ena da cuenta de la.., deli eraciones del ..2leno 
1 

de la Unión cu~ reunión ordinaria se ha celebrado el mismo dia que nos 

reunimos nosotros . Ha tratado en primer lugar de hacer la .candidatura. ou€ 
\.... 

deben votar les organizaciones confederadas para el iJonsejo 1racioml del 

'.l rabajo eobre cuyo asunto se ha producido alguna discusión a. causa de que 
' 

ciertas FedE:raciones Nacionales llevan a ese 1..1onc:,eJo mas repre s entantes que 
-

en justicie le corresponden.Se ba nombrado una ..2one ncia oue presentó dic-

tamen sobre el as1mto y .13Si se ha confeccionado la candidatura . 

Han conocido los compa~ero s Delegados Reg ionales y de l' ederac iones el 

proyecto de 1-emorui a 1e preeenta la ·ecreta..ria con c11yae lip.e2.s generales 

se han manifestado conforrres.Dej:m autorizada e.; la. Ejecutiva,pa.ra que proce 

da a eliminar de J.Bs prouestas pre .~ entade.e por ·1as organizaciones aquellas 

que e su jui·lo no deban figurar en e'i orden del dia del eongreso que se 

ceJebrerá en l1iadrid a me diados de Octubre de 1932. 

Al tratarse de la intervención de le. Unión General de 1'rabaja dores 

en loe acontecimientos politices antario:ces al cambio de régimen,un caq1a 

rada. ha solicitado la publicación de las actas de las reuniones en oue e 

trataron todos los esnntos relacionadoB con aquel movimiento nacional a lo 

se ha negado el Pleno pOJ.' gram mayoría de votos. 

Las proposiciones relacionadas con los .Listetutos de 19 Unión.se han 
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dejado pendientes de dictamen basta una nueva reunión del Pleno que debe 

celebrarse antes del Congreso.Se acuerda. ocu.f6rnos en otra sesión de este 

interesante asunto por lo que puede afectar a la Fed0ración Nacioml asi 

como a les demás entidades del' mismo car e ter. 

En relación con la crisis de ~rabajo , se han toma:io acuerdos de gran 

interés entre los cuales figura diri¡;ziee al Gobiernó para que haga lo que 

puede a fin de A ce lera r el pago de certifica ci one s en obras públicas de 

lo que depende en bnene parte que los trabsj dores lleven con rrenos apuro 

una si tua ci ón ten gr2 e e orno la a e tusl. 

Se ha sabido que entre el pers-ona.l CJUe trabaja en la Fábrica de Cemen 

t ·os Iberi~,hace pocos dies,y coh motivo del despido injustificado de un corn 

peña ro, los demás hicieron un plante de veinticuatro horas .la Compañia ha re 

u1iM do o. este wovimi en to, semlando hora pais el reingreso de todo el. pers o 

nal el trebejo y cuando se nos ha consultado robre este ásunto,se di,jo a los 

compeñeroe que n uestro .juicio debie :can reducir L~ importancia del conflic-

to ~ la nne le da el despido de un carmrada .Siempre .:erá mas fa.cil su soluci o 

que si ha de tret~r 0 e de un movimimto rmyor por el personal a que interesa 

e 11ILL~ JO. lante a.do el asunto ante el Jurado] ixto de_ Tu...adrid,se ha conseguido 

relevar 1 e11C!'rgado con quien ocurrió el incióente ,admitir al compañero in 

justamente trat8do y abonar el importe de los jornales correSi:011dientes al 

tie ,tlf)O que hfl durado el movimi mto. 

ornam:: nota la omisión 1jecutiva,de aue estos camaradas no dicen 

neda interesante en cuento respecta. al pago de las horas e.xtraordimri'3S 

nue tienen trebRjadas desd 1.. hace algunos años sin ao.e esto la lleve u tomsr 

re oluci Ón alguna que hubiera de comunicar a los compañeros de ·esta Sociedad 

InformR el:::.ecretRrio de las razones oue han obligado a cesar en el 

trebDjo de- f ecretaria a la compañera que vino colaborando con nosotros du

rPnte dos semanas y visto que la solución ofrecida por ese misma compañ era 

no re eponde en modo alguno a les necesidades de la Federsción,se faculta 

al m sr.o com ñero :pe:rq oue bnsque la solución mas conveniente. 

Ha habiendo mas qsuntos '}_ue t-r9°t'3r,se levanta la sesion extendien 

do la pre"' en te e t.n que comouecretAr io e ertifico. 

i..:1 · re si den te 
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eta de la reun ión or di.nar i.a celebrada por Comi te raciona l d e la 

Feder ación de la I nd ust ria de la Ed i ficac i ón. el vei ntit:i nco de Julio d e 
. 

mil n oi..-e cient o"' t r einta y do s . Ab r e la ses i ón el camarada Gonza.lez y asis-

te n .F'elix ena , Ant on io Fer nande z y nas ta si o de ra cia . 

li.proba da el a c ta d e la re u ni ón anterior , se da i ngres o .a las organiza 

ci enes de '.I.1ejeros de Guadalajara y Canteros de uegovia de cuyo acuerdo ..,e 

i nformará a la U{üÓn General de ..t:rabajadora s a los efectos reglar e1 tarios . 

No se torna resolución definitiva en cuanto al ingreso d algunas or 

ganiza ci ones de la Federación ... rovincial de sturias, en e.;:pera de que el 

Comité de aquella Federación nos dé los informes nece:-;.arioL n e;uanto res 

pecta a la s i tuación de asociado~ y otras de las organizaciones que ba.n de 

ingresar en la .rac iom.l en cumplinie.nto de acuerdos de la oue nos e~cribe . 

Se conoce una ext cnsa e in ter · .:.ante carta de Lorca en la c;ue la So ci e

dad de lbañiles relata con trazos severos la situación on q_ue ~e e11cuf:lntra. 

la w .yor parte de los trabajedores do la Adificación a cauEe. de la grave cri 
, 

sis aue padece desd. e hace muchos mc..,es . De seguir ssi las c.:osas , creen no era 

posible mantenerse en el terreno de serenidad en que han actuado he.f..ta aho 

re . Tratan de qu.e algunoE e ontratistas se niegan a o.epptar cor o e:oluclón 

la de e ~t ablcc cr tm: nos ,1e t:i.·ata jo ha ci ndo que la crisis -ea me nos ingra -

ta si se rcpar te un poco mejor el poco que ha .. para todob . .... n elación con 

esta iQ.ea que no podemos dejar de com:iderar como buena , e lee dice que 

es di ficil de·apli car en cuanto los patronos ofrecen ~lguna resi:;..tencia ya 

aue nada se ha legislado que pueda servirnos de apo o en tal as.9iración . 

be les pide declaren si en la. a tua lidad so t abajan jo1· adas e::.cus 

siva s en las obras de que se han ocupado , para hacer las cenunciae corr s 

:pondl cn tes a la ln¿pección veri.-tral de .1..1.a'ajo . ro no;.. parece razonable c_ue 

mi ntras carecen de oc.;upación muchos de aquellos eompa-eros,hay2n quienes 

trabajan mas de ocho horas . .... r previsión de aue .:.e pueda hacer algo util en 

orden a la soluc iÓn de la crisis, se ha diri 0 ido una carta al ., lcalde de 

Larca llamando su. atención so re Ja gravedad de la miseria q_ue sufren nues 

trae cama radas fcd .. rados". 

Contestando a unrr csi-ta del 'omité ~jec.;utivo de la .LJdi icación d 

SaJarnanca , se le~ ba dicho que las o_~ganizacioncs comp:rt.ndidas on cada uno 

de los grupos reg i onales a lo~ c:te~tos del nomo.re •iento de Delegados a l 



coité Iac:ional,Ee lo ha di·ho a estos camarada que la ~ed~ración no tiene 

po que oc ordar la <.;aD tide.d uc han d e rec lbir como indemni zaclÓn por los 

pe r .juicio.:. tID te ri ale s a ue les oce -ionen los via · es a l.:i;.I dri d ya que son las 

orgenizaciones reore_entadae quienes puednn resol7er esta cuef:tión del mejor 

modo poeible . 
HUJ~IGAS 

La üOCiodn.d de lba-·1es de ranada,nos dice quepo acuerdo de la Jun 

· ta Genc:ral,ee coei ::.cguro que 1.aya a la huelga aJmtro de pocos días como s.1 

lidD. ·ide.d cia los campa .eros de las ~ábrica~ de Ltucar.Se les ha contesta 

do diciendo que no ... vemo justifi ·ada esa actitud -ya qu en nada pue 5e in

fJ uir en la oolución del c.;oni'licto,el aumento del número de huelguistas.L!eO 

jor ~oria entre gar a los huelguicta law cantidad E que se puedan segun la 

·si tus ción de coda. una. do las ort)a iz ac iones de Granada.. Fqtic:ia s de prensa 

dignnsde nuebtra confianza dicen yue las organizaciónes de la Unión Gener~l 

de 'l'raboj adore han acordado no declarar la huelga general. 

,e ha dcclar do un par o de e sn s mi;::;ma s p oporcione s entr los e ornpa 

f'Je ro e de la Ed i ii ca ci.Ón de ""amd>re .La causo. del movi ien to, es el de EP ido de 

dos camarada en condiciones que ellos consieran injusticado.Como en el caso 

antarior,se ha dicho a astas caarradas que nos parc:.cc equivoca.da la taotiva 

que iguen plnnteo.ndo batallas sindic_ les de tanta gravedad por causas tan 

leves como el despido de uno o pocos camaradas.Así sufren las orga izaciones 

mas de lo c.:onvcniente cin beneficio posibivo par"" los irabajadores . .... e les 

rccocliend te:rrninen ·e1 movimiento lo mas pronto posi.ble,sin , gue para esto 

sen inconveniente el entusiasmo de oue harihlan reilriendose a loe huelguistas . 

~mbien e ha rceibido una noticia interesante de la 5ocie ' ad de la 

Edificación de iranda en la auo E.C aJ.uncia para el 27 del corriente la decla 

rae iÓn d is. nuelge. general como conteE.taciÓn a loE 12tronos que parecen mal 

di..;puo:::. toe a cu pl ir 1a. s c:o ndic ioncc Cw table e;i das en el 1.,orJ.ira to de Trabajo. 

ecommdamoó a c:::to ... e:or:iparoros hae13,n lo posible par evitar el paro y si no 

hubi1..:ca. mas rem di o e llE.gar a él, proeure n hacer lo en tales e ond i<.: iones (;_ ue 

no haya lr.i menor perturbación del orden en .._iranda.Se ha scrito al resident 

to d 1 Jurado de .burgos ,para. que ponga en acti~idad su ca:.cgo a fin de re edie 

lo que pueda suceder si lo patronee de .... iranda rrantienen su actitud contra..d 

a lo que tiene di st pues to el Jura o ..... i to. 

Horno recorrY3nda. o a estoc:- compaa.Eros nos escriban c.iaariamente mientras 
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dure e.,.l movimiento . otra Sección nos ha escrito con motivo de un conflicto 

paree.: ido a los anteriores . En ats .rÓ,habia acordado el Jurado 1...i o de 1B. 

Edificación que libs obreros úarpinteros co~nzaran a. di frutar del pcrmi 

so anaam. re.ge.do en uno de lo.., días de eeto mes . oco antes de llegar la 

fecha en que ha.bian de c.:orrenzer a dü;frutar de este permiso , supieron por e 

el .Presidente del Jurado i...ixto que el ... iniE:terio de 1:rabajo tiene dispue .... to 

no poner en vigor le e oncesi 'n de vacaciones pagadas has ta un año después 

de promulgada la ley que los regula ·. E ta noticia, ha producido un efecto de 

plora ble, Entre los e o mJll v'íe ros aso c:iad os quienes están di::::pue,.; to ir inme 

dia ta.mente a la hue lea lo que han hecho poco de .... pué• segun se no.., di ce e11 
la 

una carta de fel..!ha inmediata po...,terior a r.ue c.:onte..,t~mos . Se le~ ha enviudo 

un telefonema ratificando la ver~lÓn del re .... ident del Jurado y um carta 

rogando tratan el a..,unto con la rna o serenidad po.;i ble antes de dec.: lar ar 

el paro. 

Se han leido dos cartas de la .3ociecad de Agricultores y Ramo de la 

Edificación de .l!,uente del .lii.aestre o las cual es se trata dol mismo a unto 

cual es que entre estas entidades se han producido dc.;avene.ncias de irnport 

tancia oue pueden dar lugar a estad os d di visión eme ..;i anprc .30n dignos de 

la.rrontar . Sostienen los gricultorcs que la Soc.;iedad de la ljdificación está 

inspirada por un Radical Socialista y que con el an t:rn to de otros afie; iou, 

al mrgen de esta '.ocie dad , se ha cr ado otra por compa.fi eros quo pertcnec on 

a .n.gric:ultores • ..:.Eta condue:tu no nos parece acertadn y nsi se leE dice en la 

contestación . 

Tal como nos os posible comprtmder la situación desde lojos,pareco 

que la incitación a lo;;; compafü,.ros fcd.mdos para oue ingr1. sen en la Socie 

dad de Oficios arios , debe de estar inspirada en el deseo de que con osta 

denominación , se ponga a los e ompa fieros de to dos los oficios en e ond ic iones 

de acepta la dirección de una Junta compuesta de elenento aue no son loe 

corrientes en nuestro sistema e cietario.Independendientes en la Sección 

para todo cuanto interesa a cada oficio y unidoe on la Fed ~racion Local pa 

ra aauellas cuestiones que te.t1gan in torés eenera 1 , es nuestro criterio para 

los compaaeros de -"uente del Laectre así c"mo feTB todos lo:.:. que ee Er1cuent 

tren en condiciones pa.re .... ida a 1 s que ~o nos refieren en estas co.unicaci 

enes.La ignifica.cion polictita de ciertos compái.e1·oe o puede ser una dific 

culta d para le. buena in te li e .l(;ia entre todos ~-a. oue lo. s o rg-.: ni zse; iones ~ i 



00 
d icale s por u mi..,ua significación, no pue d n llegar a e ons id erar e amo poei 

ples olanentos indeseables a ciu iene e no aceptan las te orias socia liat en 

orden a la lucha de los trabajedores contra el capitalismo . 

11 ... tas la s man i festa.e i om s d e la Sociedad de ~ lba ñi les de ""º cué lJa mos 

en reJB.ción con el cumplimento de Ja jarre.da. de cx.:ho horas por Ja claee 

PJtroml,sc m deilunciado el caeo a la Inspección entral de iracajo p:ira 

qua giren Ja Yü .. ita correspondiente a fin de corregir esos abusos. La organi 

zación sin:llcal,ee el me·or de los procedimiento que deben emplearse para 

corregir ~etos cxcL sos de los patronos. 

DuronLe loe días que pssron después de nuestra reunión anterior,se 

ha re ibldo u.na Comisión de E quivias n cu;ya cntrevi ta se nos dijo que 

hab iond o c;ontra tado el tra' aj o de des mi nte do una. cantera la Compa flia pro -

piatcria, el contra tiste se dispone a emplear obreros ajenos a la orgam,za

ción lo que crea una. situación delicada a estB ocie dad de Obrero· en Cernen 

to. scribimoc al patrono después de recomendar a nue~tros compañeros que no 

lle E..F.l son a dw larar la huel ~ por es e motivo si no que en al ca so do que s e 

irIBltiera en tomar pcrsoml no organizado ,procurase,n int resarlo en el in

gre~o en lo. Soci eood .Ha contestado el i:atrono diciendo que el personal a 

que e refiere la denuncia cue no han hecho , es de la Sociedad de Agriculto 

res de la mi sn población y que él piens u torm.r la mi ta d de cada una de es 

t s organizaciones en con.:ideración a que tocbe: tienen los mismos derecho~ 

y noca Eidad es . e ha puesto en conocimiento de la Sociedad cual es el sen ti 

do de esta contestación y se les dice que por nuestra parte creemos digna 

de acep arse la propuesta del patrono. 

~nterados de lo que die la ~ociedad de Albañiles de ·ula en rela

ción con el pago de sus cuotas reglamentarias,se les ha contestado insistien 

do an que no es po ible acceder a su deseo de comenzar a pagar desde el ter 

oer trime tre de este oño.Ingre~a on durante el primero y a esto hemos de 

otenernos en el momento do resolver e¡jta situación reglamentaria. 

Informo curplidamente la ooiodad de Carpinteros de ~itorla de lo 

aourrido oon dos compmieros injuctamente tratados por e l patrono con quien t 

traba, a}an . Deepués de numerosas gestiones en las que se ha llegado a hacer mes 

objeto de ciertas humillaciones y de intervenir en el pleito el Gobernad or i

vil,sc ha llegado a una olucióri favorabl- para los compañeros perjudicados 

quiene han uelto a tra jer i perjuieio ninguno para su~ intereses. ~e les 
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ba conte"'tad o felitando a la organización :por el resultado de su gestion 

nes y expresando nuestro deseo de qua en tantas ocasiones como se oncuen 

tren en si. tuaciones parecidas acierten a encauzar las cosas como lo han , 

hecho ahora • 

.Wn atención a. lo que desea la Sociecmd de .ü.Storga,se ha en~iado 1 

Ministerio de rabajo una petición de dicha ~ocie clad en el sentido de ouo 

se traslade inrnediatamen te el Jura do de la Edificación ouo ti ene1 ... u residen 

cla en León.Es casi seguro que no pueda acced , rse a este doseo,por lo que 

se nos ha dicho en otras ocasiones cuando pedimo ... cosa parecida al 1Linlste

rio de ~raba jo. 

Las malas co1 diciones en que se encuentran los compafi e:cos .nlba.f iles de 

1romelloso en relación con el cumplimiento da la jornada de och.o horas,han 

hecho necesario que nos dirijamos nuo a mente a la In pccción Central pidien 

do su intervención en e.se asunto . 

Se señala fecha a la Socücdad de ar pinteros de ..:aloncia para cel ebrar 

el acto de propaganda c:ue nos piden. en ur.iaearta de asto dias y .... o le han 

remitido algunos d oc:umenios que nec sitan para ol buen funeionaroiento de 

la organización local. 

An tos de hacer una pe t i<.:i ón fa vara ble a los e ompañ eros Alba ñil es 

de Rus en relación con la crisis de trabajo,se les ha pre guntadp cual ea la 

situación del Ayuntamiento en orden a sus po~ibilldad para aliviar la cri 

sis de trabe jo porque docir que si escribimos tienen seguro lo que se no 

va a contestar no es decir nada que pueda servirnos de orientación on e te 

asunto . 

Se contestq una carta de tarpinteros de Ealma en la que so trata del 

r.ombra.miento de Delegaq.o - egional al Gomi té de la. Federa ción y de algunos 

otros pDDmonores de la vida sociota ia de aquella. pro in<.:ia donde los sin

dicalistas no cesan de hostilizar a las organiZli.Cion~s de la Unión Gener9.l 

de .1.'rabajadores& 

Jlío habiendo llegado a un acuerdo las organizaciones de . elilla en 

el pleito que se le:;;. ha planteado alrode 1or .de los compañeros .:eones , e ha. 

facultado a las Fed raciones i'acionales para que e tudiemos el asunto y pro 

pongamos solución . La ~ed ración de breros kunieipalesno tiene todavía cono 

cimiento oficial de este asunto por eu~ección de 1 elilla y habiondoee ofre 

Cido para tratar en segui a deJ. problema le hemos rogado aplazar toda reso -
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l ución he.eta oue r ec iba i n:formee di r.ee:t os d aqu el la oci edad . La de_ Ca nteo 

ros de ... edondela , noe encarga se entr egue a 1 compañe ro {l fonso Lú:l eso un re 

curso contra sentenc i a del 'l1r i bunal Industria l en una re~larn.a ción p or her

nia que intersa a un compañero federado ;pero co mo hac e p oc o tie aw o t uvi mos 

un enea rgo igual de aquella misma pobla c i ón y hub i mos de r e ti r r arl e del 

compaflero aeso , no nos decididimos a encargar l e este sin que el compañe ro 

interesado sepa que viene obligado D pagar los honararios al Letrado ·e.o rno 

SE; ha.e e en todo a oe:. to.. casos . 

~o acuerda ver con ea tis facción la i n ter vencí ón de la .J.! ederac ión de 

·a rld m ol plci to planteado por los compañeros de Wast i l -lejo an t e el Ju

rado do nuestra lndu tria cuyo resulta.do ha .. ido satisfactorio para l a org 

ga ni za.e ión . 

El ecro tar io da cuenta de halJer vlei tado ls s organi mwiones qe 

,1onoofar,Hivcealbes y Onda en vlaje de propaganda .1,n la prir era do estas lo . 

calidades , e:o lucho todavía con los inconveni entes de los primer os t i emp o de 

org nizoción cuales son los recoles oue despierta entre algunos compaarros 

el oontocto con los orger:dsm os socialistas . Se cometen erro"rcs como el de au 

torlzar la ini'rae;ción de las leyes sociales pare. evitar diferencias entre . 
los compañeros que tiemm a l gunas chapuzas y aquellos que por diferentes mo 

tivos no tienen esas ocasiones . 

Es casi cierto aue cuesto mucho trabaj o termi nar con Ja e diferen

cias que di vi don a loe cama.re dos de Ri vesal ves donde la in te rvenci ón di re ... ta 

de e l cm r tos en tra gados a l cociqulGmo tradicional , hace que la orga nización 

obrera no so comprenda bien por muchos compafieros . i:3o l es ha recomendad o pon 

ga.n todo al cariño pre i::-:o en terminar con esa s i tuac ión . 

Onda , no ofrece novedades do ninguna clase . ll!l movimiento obrer o iden 

tif'icado con la -nión, no tiene mas problemas que el de la cri si s e trabajo 
. 

y en el Contra se respira un ambiente cada die mas E:io c: ial ista seg un l os com 

pa eros se n dando cuenta de la necsidad de mantener l as c onqui stas de l a 

revoluuión . s posiule oue volvamos dentro de po'c os d i as a hacer l as reu niones 

que no pudieron ijacerse hora . No habiend~ tms asuntos que tratar , o levanta 

le sesión e:,,: tendiendo la p_e s ente acta que como..:. crctar io c erti f ico . 



=eta de la sesión ordinaria <- _ ~ 1 · , 1 .) ,. !. L.. _.i. ·i ':n Ejecuti 

va de la Federación del Ramo de la. Edificación el 8 de gasto de mil nove 

cientos treinta y dos . Preside 1 ico:Lás Gonzalez y osist •n \.a:tie.no illo.pla 

na,Felix 'en , Santiago Garcia , ¿ntonio ?crnand z y Arm.stesio de Grac i3. 

Aprobada el acta anterior,se da cuenta de (!ue en virtud de les con 

diciones de paga en qu. se encuentr la Sociedad de .i.'intores ~u:rola 0 de V l 

lencia, procede derlr.i de bajs aei como a 1 s Secciones de 1' l' ... ñiles dti Cr.ett3 

llar donde h!ln tomo.do el 11 cue l~ O en Junta C; ,ne al , ~111nñil es de Quinten r d 

la Orden por haber quedado dislltclta l orgcnizec an y Oficios VarloE de 

Conde~~rio por en ontrorse :n tan malas condiciones económicas ~uo no pue 

den satisfacer el inporte de sus cuot3S r gl~mentcrin° . 

Piden el ingreso las o s~niz~cionts de BmnDD~dsrUs de Oviedo , Ofi

cios Varios de. Uoreña , Oficios Vor·os de ~apia de Co.s:3rioeo , .. lbn-iles de 

clic.na , .,,_l ba'B il es de Calu tn.yud , · ntorc s de re1 ille y :'amo de 1~ .dif icac iÓ i 

de Buo.dix . Como en nineuno d€ estos casos hay motivos ue puednn dificultar 

la incorproción de las organizacionos inter, s n lo Foderr~ ión Uncion 1, 

so acuerda canead rlss el ingreso y dar cuenta de nueE.tros d ic isione, a 

lo Unión Gener~l de r~ 1ajrdores y teder ción Loc~l de .~drid . 

'41 mi..mo tiara.PO que e nos pide el lnereoo por lP S0cit=:irl21 del P.[l 

~o de Construcción de G-uadix,se ha recibido otra ce.rta de une Sociedad de 

Albafíiles de lo misma localidad a la .que se ha conteste do diciendo quo no os 

posible conceder el ingreso t1ue solicitan hasta saber si ebtro ambas Organi

zaciones existe algun moti va de di <>crepanci a que las haga por ecer desunidas 

nr te esta Feder ci on I; c ional . 

Tambien se ha recibido una peticion de ingreso de la Sociedad de Tra-

bajadores en loza de Carabanchel, a la que se entesta diciendo que no será 

posible admitirla sino pide su inclusión por conducto de la Fe ,eración Local 

de Hadrid . 
' 

El Sacre ario da cuenta de haber recibido a u.na repro~enteoión de la 

Sociedad de Obr ros en Cemento de lJatillas , donde la empresa continua sin aun, 

plir el compromiso contraído con aquella Sociedad obrera a modiRdoa de ~yo 

pasafo. Se ha confirmado el error que padecia la Comisión ~jecutiva 1 creer 

que en aquella fecha nos habiamos dirigido al Gobernador Civil ae Guada.leja

ra poniendo en su onoc imiento la condoo ta irregular de aquelJ.EI empresa , y 

despues de preguntar si seria posible una conferencia con la Dirección de la 
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fáQrica se ha escrito al Gobernadro Civil dandole cuenta de esta situación 

para que interveDga a la mayor brevedad en evitacion de un conflicto que 

conviene evitar en todo caso tanto por lo que afecta a la marcha de la proa. 

ducción de las derivaciones que hay , de tener para la Organización obreda 

La Sociedad del Ramo de la •dificación de Ribadavia ha comunirn 

' do qua que en virtud de un caso urgente se ven obligados a plantear una huel 

ga do 24 horas y como los términos del telefonema no pe1:mi ten e onoc er la cau

sa que motiva ese movimiento se los ha contostad.o rogando hagan todo lo po

sible por quo intervong8. el Jurado 1ixto de la Edificación a fin de resolver 

al asunto sin quebrantos cto ninguna clase para aquellos compañeros. 

La Soci'edad de Obreros zapateros de Alm'.ll1.sa nos dirige una PETICIO, 

car ta dando cuenta de 1 as condiciones que les han obligado a tomar una f 'bri

ca .do b'll oficio para acometer la explotación en Coopcratj_va. Carecen de los 

fondos moteriales necesarios para esa empresa, y solicitan ae la ~ederación 

algtín anticipo que reintegra.rían tan pronto lo consienta el estado econ ico 

de 1a ~ociedad . 

Las Organizo.cienes adheridas a lg Union Ganeral· de Trabaje dores pJJo

yeotan la Rdquisicion de una finca que ha ae servirles de domicilio común en la 

capital Catalan~, y como tampoco disponen de las reserves necesarias solicitan 

de esta Federación la ayuda material q~e podamos prestarles con objeto de lle

var a efecto el plon c1ue se proponen . 

La con te stac iÓn a estas Organizaviones ha sido contraria a sus de

seos teniendo en cuenta la situación ec onomica de la Federac ion por una parte 

y pur otra lo limitado de nuestras atribuciones ~n Órden a la inversión de 

nuestros rocursos colectivos . 

La e se del Pueblo de 1Iadrid, rami te copia de la propuesta que 

p(ensa hacer a la asamblea de Juntas Directivas en relación con la cuota que pa

garán las Federaciones Nacionales que han instalados sus ser"ll:icius fuera de la 

callo da Pis.monte. P1;1reciendo a la Comisión Ejecutivaque la cantidad 4.ue nos oO 

rrospo~deria pagar no es~ en relaci6n con los servicios de que hacemos uso en 

la case se les ha hecho saber aue nos ee imposible contribuir en la proporción 

que e propone, si bien no abstenemos de fijar la camtidad llue habd·e pagarse en 

atención a consideraciones obligadas para los compañeros o_ue romponen la Junta 

Administrativa. 

La Sociedad de Foment de Cácexes recuerda a la comisión Ejecutiva 
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la reclamación que tiene formulada ante la Dirección General. de Caminos 

re specto\a unos cuantos compañeros que quedarán sin trabajo haee una 

corta temporada º Omitiendo el juicio que puedan merecer algunas aprecia 

ciones de esta Sociedad , hemos escrito a la Dirección General oorrespondieR 

te insistiendo en nuest ras peticiones anteriores para ,ue cuanto antes que 

de zanjad8 de u.na ve~ la s ituación .en llue ha. ttn de quedar a.os compañeros 

despedidos. Se ha co:i.ltestado a algunas r1Bnifestaciones de esta Sociedad 

con intención de convencerla de que el caudal de i deas que conserve cada 

una de nuestras Organizaciones federadas no debe mnsiderarse como prenda 

de que todas las gestiones emprendidas por nosotros a su favor han de re@ 

salvarse a satisfacción de todos como es nuestro eseoº La vida de nuestr s 

Sociedades está sembrada de triunfas parciales en una p~rción de casos de 

tanto interes como el presente para todos o una parte de sus asociados y 

la de Cáceres no puede constituit una excepticón e est~ regla general . 

La lectura de la carta que remite la Sociedad de Oficios Varios de Luarca 

impresiona profundamente a la Comisión Ejecutiva , pues al parecer la mayor 

parte de los compañeros asociados se encnentra en paro forzoso a causa de 

' la paralización que han sufrido las obras de 1 ferrocarril de la co bta . Te-

men que el cansancio aumente en proporciones considerables y la Organiza 

ción se desborde en actuaciones de caracter violento que pueden enrarecer 

el ambiente sindical en aquella. importante pbpla.ción. :teconociendo el fun

damenta de las quejas de estos oompañeros se hs escrito al ... inisterio de 

Obras Públicas; rogandole se active el despacho del crédito neceE:nrio pa

ra continuar aquellos trRbajos. A la Sociedad se le dice que por desfavo

rables que sean las circunst2ncias de crisis en que se encuent1~n.no es 

conveniente . producirse en términos violentas por que tonemos la seeuridad 

de que una actitud como esa en nada ha d8 aliviar la situ~ción ae los par~ 

dos que es en el fondo,lo que _mas iebe preocuparnos . 

Dadas las explicaciones que ofrece la uociedad de Obreros del .Fe

rrocarril de Carballino en relación,con el pago de cupones que tienen pen

dientes en eeoreria,se les hadicho que les daremos toda clase de facili 

dades para el pago a condición de que ello.., pongan de su parte lo posible 

por normalizar dentro de poco la ~ituación irregular en tUe ,se encuatran 

contrai la voluntad de su Junta Directiva . 

se manda al Comite ...,jecu1.ivo de la .;:,dificaéión do Su.lnrnanca una 
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carta de 1 ~1.n1ster io de Obras .i?Úblicas en la que se nos dice cuales son 

los dificultades que se oponen a realizar ciert_s obras en una linea del 

ferrocarril que interesa a aquellas orgRnl~Eciones como ·un elemento mas 

que contribuya a q.ismumtir la gra .-edad de la orisis de trabajo en que se en

entran los oficios del ramo de la edificación. 

La f~de_ aci on Local de .i.Eldrid, ha t ooado e 1 c.icrdo de reoo ger 

lol deseo de lo s trobaj dores de la ~dificación de Torrelaguna. que consiste en 

e;clebrar cuanto antes un acto de propaganda del que acnso dependa la consti tu

ción in~ed etA de Ul8 Sociedad de la industria de la edificación. Por parte de 

de oota Ejecutiva no huy inconveniente en que la Federación de Hadrid realice 

11 acto que sa propone pnr bien de aquello~ compañeros y se le expresa el sen

ttmiento que nos produce nó poder acompañarles en esa labor a causa de las mu

cr~s ocupaciones que pesan sobre la Comisión Ejecutiva. 

En relación con este mismo problema se han reoihido cartas de 

la sociod d de Carpinteros de Lugo recogiendo favorablemente nuestro ofreci

mi.onto para el segllndo Domingo de Septie~bre. Consideran que el acto de pro:pa

gnnda que se prepe.ra debe orgenizarse en tales condiciones que sea un~ exito 

oomp'.l.'eto para aquollnc Organizaciones, y con objeto de contribuir a ese resul

tado que la Ejecutiva. desea como ol o~i.; mas sea acordR.do que ademas del Secreta

rio aeista a. la reunión de Tuco el compa fíe ro Priano Villaplana~. 

Se recibió una carta' del Secretario de la ag°rupaoión Socia lis-
. 

ta de Socuell oe, rogando quo a ser posible se traslade uno e nuestros co mp3 

ñeros aquella población para celobrar una reunion ct propaganda el 10 del et 

por 1E1 roa ful na . . o es po i ble a tender la peti'c ión que formula este camarada por 

falto. r.aterial ue ticmpo,asi e .i:::10 por la circunstancia. de que todos los domin

go próximos se tienen comprometidos con otros organizcionE.s para eso mismo 

trab .. o. So lee recoihienil.rl escriban a la Comision Ejecutiva del partj do por 

si e ·t' tuviera fac'lidad par- stonder la petición que ~t nos haceº 

La Sociedad de ladrilleros de ldaya., comunica que en la 

reunión celobr d en 29 del ppdo por el Jurado lixto de la ~dificación un 

repre:entanto de la clase patronal present~ la propuesta de rebajar los sala 

rios ~añal dos en lns condiciones de trabajo vigentes en la ±md1stria Como es 

n t1ral la represent ción obrera ha expresado su opinión o,ueeta a este plan 

de los patronos y lo secretaria de la .l! ederación ha manifest do su conformidad 

oon la. conduct 10"' =~:.=~ºº vocales del Jurado Uixto de Va-
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lencia. se les recomiende la mayor serenidad para hBcer fr.erajre a la si

tuación planteada por los patronos y que d ninguna nnner3 transijan con 

la pretensión a que nos _eferimos.El recurso del patrono don Cayetano San 

chis está en el , ini sterio de Trabajo pendiente de apr obación por la Oomi 

sión Interina de Corporaciones,donde se espera no tran...,curra mucho tiempo 

sin encontrar la justa solución e qua aspira la Sociedad que nos escribe . 

uQUrvrAs . 

La Soci"edad d e Albañiles de Ca tagena , corr esponde a u.~ co 

municación de esta Secretaria en la que se t1Jtan asuntos de tanto interes 

como la información sobre sal3rios que comenzamos ( realizar hace pocas se 

manas º informa con amplitud del resulta.do de l as geztlones realizadas por 

la repre·f:entacion obrera en el Jurado Mixto de la ,e i'ficación, donde ascien 

de a algunos miles de pesetas las sunciones impuest s por el Ju:r do 8 la 

olas o patronal, que en mas de un cente1 .. ar de oca si. enes han infringicfo las 

condiciones de trabajo establec id9S eh aquella población. Encargam otras 

gestiones en el vlinisterio e Tra11ajo encaminddas a normalizar cuanto an

tes el funionarniento del Jurado iixto,lo que se hará tan pronto se recibam 

en este Departamento oficial los expedientes de elección de las diferentes 

localidades~ c omp rendidas en la z on,q de eu jnri sdición .. 

A la sociedad de canter os de Puente Cüldeles , se le contesta 

e la consulta que formula en el sentido de que los Municipios ne pueden eje 

cutar obras de cierta i mportancia economica por el procedimiento ae adminis 

t1~ción que esto~ compa ñeros con~ideran posible. El ~statuto ::unicipal im

pide. l 'l e jecuci Ón de obras de cierta impor Lancia por ese prodedimien to. 

La crisis do t 'ra bajo en se encuentran la Sociedad de Albañi

les de Villacarrillc~ .hecho que su Junta Directiva escriba a la. Federac ió,_ 

dando cuenta de l as gestiones realizadas uerca de las autoridades locales 

cin que hnstu ahora hayan obtenido cosa distinta a buenas promesas por par

te del alcalde. Le Comisi6~ Ejecutiva , mnsideran acertad8s las gestiones 

que hicierón e·stos cornpa ficros y lamenta que no hayan tenido un resultado 

infficdiato y satisfactorio. Escribimos al alcalde de aquella población lla

mando su atención respecto a este grave problema en cuya. solución debe po

ner todo el interes que el ceso requiere,obligando a los pr opietarios a 

realizar aquell~~ obras que aconseja ln higiene de la población y el embe 

llecimiento de "U parte cxt er i or. 

Cuando la Comisión jecutiva suponía haber quedado resuel 
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to por la. socio ad ante el !)8.trono con quien ha cnntratado la empresa algu

nos trab jos de cantera, se nos presenta el contratista nos dice que por 

su parte no hay reparo ninguno ue oponer a la admisión ~e personal por par 

tes iguales entre las dos Organizaciones Obreras de aquel pueblo . La adheri 

da a esta Federación tiene acuerdo a.e declarar una huelga comó res_pµesta a 

la conducta del patrono que difiere por cierto en buena parte de la infor

mación que se nos ha facilitado por esta Sociedad. 

~n presencia de los compañeros Tesorero y Secretario se hs cele 

b·~do una entrevi&ta entre un repreventante de 1 Sociedad Obrera y el con

tratista o que no~ referimos demostrandose plenamente que por su culpa no 

habrá lugar o. plantear un cfonflicto como el que ee nos a.nun .... ia. En cuanto 

llecuen a un ~cuerdo l!i.s dos Sociedades procederá f;l despedir a los cue tro 

obreros de la de agrioul toreo, cuyos puestos habrían de cubrirse con cama-

r das de lo de Obreros en Cemento. El camara u aue reprccenta a esta Socie

dad no está confo~~e con la solnl.ción que brinda el contratis y que parece 

razonqble lú ConisiÓn ~jecntiva , lo qne ha impedido terminar estn diferen 

oio cnn 1 rápidez y justicia que anuestro juicim pudo lograrse el dia de la 

fecha . Parece que la Junta Direvtiva de ~squivias ,comienza a sentir los efec 

tos de ciertu ~ropagandas de car~ ·ter extremieta,lo que nos hace pensar en 

que por lo monos e 0 posible una desviación tactica que determine errores la-

r .entables para ac1uellos campa fieros . Tenemos la. impresi.Ón de que el Jurado lix 

to o podrá _c~olver est, pleito como dese~ la Organización de ~s~uivias y 

aei se le h dicho al oompa1ero que representa. Damdo por terminada nuestra 

gestión por la entrevista celebrada en est~ Secretaria. 

La ~ocie da~ de pavimentadores de Albacete, nos informa de que 

por parte do los a:> r::ipafieros lbañiles se hacen trab 11jos que corresponden al 

primero de estos oficio~, y nos 'hér!'os ~presurn.dó·-1a escribir a la Sociedad in 

tnresadaµdiendo que a la mayor brevedad posible nos digen las causad quemo 

tiva e~t~~ diferencias entre dos org nizaciones her anasº 

La Sociedad do Albañiles ic ,1~sencia que de comun acuerdo 

con el grupo do peones que desde hace tiempo pertenecen n esta Sociedad de 

piensa constituir una de peones,lo que parece bien a la Comisión Ejecutiva. 

con tal de que esta se~8r ción no merme en lo IU8S mínimo lasrelaciones de 

compañerismo que deben existtir en,:tre ladas las organizaciones que pertene-

cen a la Uni6n Gcnc~nl. 



conocidos los términos de una carta do lmoradi en la 1ue se que 

jala Sociedad de Albafliles de la conducta que ob 0 e1va la clase patronal 

respecto del contrato de trabe.jo a.probado por el Jurado "'ixto se ha escri

.to al Presidente de dicho Jur do,rogando, que a la m~yor breveda proceda a 

corregir esos abusos que de persistir puedon motivar algún Movimiento de 

parte de los trabojadores de_ lmoradÍ que conviene evitar lo mismo n patro 

no~ que a obreros. 

La clase patronal de Beos de Segura sieuo come ·onde l sin-. 
fracciones qua puede o la disposición legal que limit la jornada de traba 

,jo y con el :.'in de que aquellos compañeros se acostumbren a trmito.r eQtos 

asuntos se les ha contestado diciendo que d ben poner on conocimiento de l!J. 

P.rimcro autoridad local las faltas de los petrobos por Qi xe con,idor el 

alcalde en el caS'.J de inter1tenir personalmente , con obj oto de terminar aque

lla situación irregular . 

Atcndiend<iD 1·os deseos de la Fcdcroción Local de Budajoz se lo 

ha remitido una carta señalando cual es el estndo de l~s cuentas paroi los 

de cada une. de los Organizaciones federadns en aquella población. 

A ln Sociedad de Albañiles de Don Benito, se le dice que sorá 

dificil eximir del pago de contribución induE:trial al. nlmfl.con que ptonsan 

crear zon objeto de adquirir los mulerialcs do construcción en debido...., condi 

cioneG do precio y calidad . No sabc~os que ·hcya ninguna disposición logol 

que excluyo. a esas Organizaciones del cunplimicnto de eus deh ercs tributa

rios . 

IMTARÓ. La Soc i eaud de carpinteros d. e I.~nt.qrÓ informa oxt ensumcnte de 

la situsción de ls huelga planteada hace unos dios n fefensa de un acuerdo 

del Jurado l.Iixto relacionado con lRs vacaciories pae das a uc ce refiere el 

.articulo 56 de la Ley de contrato de trabajo. La nota masintereeante de es

ta carta es aquella en ~ue se nos dice que los elomontos aindicalietas coinci 

den con la sociedad de cnrpinteroe en la apreciación de este comflicto,muy 

dificil de reoolvcr por cunnto se treta de una dicposición que no entrerá 

en vigor hasta pasado un año,desde la fecha en uc fué promulgada la Ley de 

contrato de trabajo . ?ara la Comisión .jecutiva importa consignar que la in

tervención de loe sindicalistas en este movimiento est doe de confusión que 

impidan ~- los trab'Jjsdores elegir certeramente la tactica que funs les con

vi ene . Siente la co isión 3jecutiva no poder ereprender gestiones oficiales 

cnn el _¡inisteno de Trabajo de les pudieran dar el rosu,ltudo petecido 



por los comp ñeros o.e '~taró, seguro a de que la contestación no podia. ser f'a va

re.ble a nuestr<1e pretensiones . Teniendo en cuen ·a las circunstancias espe-

ci les que ~odeen a este conilicto opina la Comisión Ej ecutiva que la Direc 

t va de la 8ocio1ad e carpinteros d be esforz rse en buscar una solució~ 

urgente, que nos parece la mejor a que puede aspirarse en este momento . 

~l secretari o inrorma ~ los compañeros reunidos de la labo~ de 

propo.ganda que ha re lizo.do en estos ultimes dias en L!ál~go y Coin , r,uoblo de 

nquclla provincia . 1 estado de la Organización Obrera en la capital resulta. 

un tanto confueo por que todavia , no ha cristalizado en re2.lidad·os positivos 

el deseo n ente roo.nifies o que sienten muchos tr · .,, ·adores por los errores 

del sindica.lioax:, entre los elementos de la Zdific ción. La actualidad se pres 

t a una labor intensa de propaganda de la Unión General , que acaso diera ex 

con.entes resultaaos de llevarse a efecto dentro de poco dtie,1po. Esto no nos 

permite sor 'demasiados optirnist s tfl cuanto al resultado inmediato que ten

dria esa lobor , por que segui~os c nsiderando muy dificil de modificar la edu 

oación colect iva. que han recibido aquellos tr bajadoros aursnte los a-ms de 

prop snd~ sindicoñista. , Ln reunion celebrada en la casa del .?ucblo ha re-
. 

aultado b stonte bien por el número de as~stentes que a ella cpncurrierón y 

hubiera cido mejor de no coincidir este acto con la llegada del nuevo Gober 

nador a ']_Ui en s n hizo obj etc de un.A cal rosa ms.ni f este e iÓn de simpa tia , p111r 

porte de los trab jadore~mal gueños , c ~sados de sufrir el trato de que han 

sido viotimos por su ant cesor, en el mismo cargo. El tema tratado en aque

lla reunión ha vide el cte la t ctica de la Union Generalº 

El mitin de Co!n, tambien ha respondido a l ~s aspiraciones 

de la Socicd d org nizadora congregando en el salen uel Centro Obrero ];[TI buen 

número de carrfilr-d º que dierón reiteradas pruebas e conformidad con las ide

s oxpuc8tss por lo 0 compañer9s ·01in~ w de Gracia . Como se trata do una or

ani7.ación joven hay motivos pars su9oner ,ue esto acto e ,ropaganda con-

tribuya. estimular a los conp fi~~os aue todavía no ~e hcyn.n entregado ple -

namen e a lau ctividados sindiceles ~e les son propas. 

Uo habiendo mns asu.ntos 1Jt1e tratar, se levanta. la sesión ex

tendiendo la presonto acta que como Secretario certifico. 

,,. 
EL .P? . S ID'SrJ EL S .... CRF.T 3I O. 
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Acta de la Besión ordinaria celebrada por la Comisión ~jecu 

tiva por la FerleraciÓn de ·la Edificación el 15 de Agosto de 1932 . Asisten la 

ria.no Villaplana , ntonio Fernández Felix 'ena y Anestesio de Grecia . 

Ha pedido el ingreso en la F~deración la Sociedad de Oficios 

varios de Ames (Coruña) compuesta de 110 compañeros a la que 0 e conteRta dan 

do c uenta de que hemos hecho la petición del inereso a la Unión General de 

Trabajadores conforme a los dispuesto en nue 0 tros ~statutos. Se le ma.ntlarón 

cupones y cartillas en la proporción de sus necesidades y se le advierte que 

dos ·pesetas de diferencia se han empleado en cernerts de la UnlÓn General . 

Celebrada una entrevista con el Secretario cte la Federación 

Nacional de Obreros I.Iunicipales t del estado para tratar de laa diferencias 

planteadas entre algunas Organizrciones de Iíelila , adheridas a la Unmón Gene 

ral de Trabaj'1dores, se ha llegado al acuerdo de rec omendar a las Sociedades 

directamente interesadas que a los efectos del inereso en la de obreros nuni 

cipales de Jelilla, se consideren dependientes del ·.runicipio todos los com

~añeros con plantilla. y aqueilos que sin tenerla lleven trabajando en el Ayun 
• 

tamiento 2 afios sin interrupción . Se:µ ha tomado este acuerdo teniendo en cuen 

ta una resolución del Congreso m:. cional de Obreros :unicip:9-les relacionado 

con este problemaº La Comisión ~jecutiva se diÓ por entErada de esta inteli

gencia entre las dos Feder cienes Uscionales .. 

·Le Sociedad de I.adrilleros de ~ldaya ha sufrido alguna. mer 

ma en el número de asociadoa, lo que ha.ce que con lo s cupones pedidos paro e~ 

primer trimestre el 19 2.2 tengan suficientes para el 2Q . La tesorerü:: no ve 

dificultad en e.tebder la petición de ectos compañeros a condición de que se 

mande el resguardo c81 Último pago verificado pur~ enm~nder el recibo como a 

aconsejan las ci r cunstancias locales en aue se encuentran aquellos compaíleros 

Piden ejión a la Cor.lisión E jecutiva r e,Jpecto de lo ~uu::.uo

ta que observan algunos patronos ladrilleros empleando en los tejRres a per

sonal ajeno al oficio, lo que consideran incoYveniente para los c M radaE que 

com~JOnen la Sociedad .. Planteado el asunto ante el Jura.do .:ixt o de Yal ene ia 

tienen la impresión de que resolverá en contra de las aspiracio 6S aureras y 
como se trata. de un ce.so dificil de preveer en 1 s no:n:ms de trabe:e se reco 

mi enda a la Sociedad de ladrille ros aes te la decisi Ón :1 ue to me el Jurado 1:ix-

to de la ::'dificación. El razonamiento en a·pcyo de este criterio nos le ofre-
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ce el hecho de que no se ha dietado ninguna disposición oficial que im

pida a los tr;:, aj-dores dedicarse a cualquiera de las ocupaciones por 

que sientan ·alguna preferencia o aquellas otras a las ~~ale~ les lle 

ven las ·circunst9ncias de criE:is n que nos encontramos la mayor par

te de las industries nacional s. 

La Sociedad de L drillercs de Paiporta manifiests q_ue 

reln un malestar digno a.e nuestra considerac_ón entre los compañeros que 

comronon el oftcio. otiva ewte estado de ánimo la actitud de los patro -

no ~puestos a una reducción de s larios que llegaría a tres pesetas por 

dio y por campa.fiero. Opina la Cornisi ón E.ijecuti va de oo nf ormidad e on e 1 s·en

tido de la cart qve umndamos a 1 Sociedad de Ladrilleros q'e fracasadas 

l a s gestionPS que corresponden al Jurado L:ixto las Organiz cienes de aque 

lla provincia deben ~~fender los salcrios actuales aunQue pañ . ello hubie 

ra 11 vesidan de apelar a un 0 7 imiento de car~c-ter gener l. 

Co .... ul t~ , .R S ciede de A.lec:. 1.lle s de JumillEl. , si en los ca-

~o s de lnsolv t:ncia patronal para ree:ponder materialmente a las sanciones 

.impongA...11 por los Jurados .~ixtos. es posible csteblece:r sanción de cierto rigor 

como los que se a•"J lican e :ntr'.3 lBS persons s. que cometen faltas ~ revistas en los 

Código s ..... psfioles. o se conoce ningún caoo en (!Ue los Jurados 1:ixtos hayan lle

ge.do a i .-p o:ner sanciones ria caree ~::.· y ~ or lo que he ce· a 1s. Organización obre

r:3 entendemos que nnda gE1na.rán ·los en mpañeros perjudicados con que el patrono 

que oor,otiera l!lnR infr cción de relativa import n~ia p3g3.se en diasd~ carcel 

lo C'iue por carencia de medios ecónor.licos hubier_e de satii:::facer en metelico. En 

el ca:::o d que lo. Junte .Jirectiva de Jumilla no coincida con nue~tro modo a.e pen· 
. ' 

sar en o ste pun"l o concreto debic-·a hacer la consulta pertinente a la Del egac1on 

~egion~l del ~rabajo . 

El con.. ñero ~'1riano L!:lbio de Zaragoza , nos dice que 

ducta de algunos camaradas de aquella ca.pi tal le este haciendo sufTir mucha s dis· 

gn(;> os . .#ene onar. el caso de que '1l,'.;UI10S Delegados de Sociedades de '.38.ragoza 

plantearán a ls Comisión ~jecutiva UilB. cu.stión de ce~~cter economice al tiem

po de hacer .... cuenta por ga st oc de repreC'entecióni Hemos cohtestado esta car 

ta diciendo al compañero que no~ escribe que nad?. de lo que ocur ra debP- sor

prenderle por que el militante que llegas desempeñar cargos de responsabili

da.d en le Org!)...'l'lización debe estar a..:.spuestos a sufrir estas contra.r i edades 

que por lgn 8Ci u otr~ 
su len latear los mismos compañer os aso-



ciados . Tenemos a::> nfia nza en ... ue esta e: dificul tade no 1 influirán pa

ra nad!:. en el ánimo del compafe-ro de <i ien "'paramos c-iga trab j ndo con 

el mismo entusiosmo que lo hizo hasta ahora en beneficio de su Sociedad. 

En relación con el incidente administr tivo o t1ue hacemos 

referent;ia mas a_riba se le dice que en el momento oportuno quedó zanja

do de acuerdo con l&s conveniencias de la Caj Fadera iva . 

El Gobe~nador Civil de Guadalajara contesta a una carta nue~ 

traen la que se trataba del imcunplimianto ce unas condiciones de treb 

jo c obcertadas entre la ...,ocieda de Obrero.., en er.:ento y la Compañia que 

explota la fábrica donde se elabora el producto e on a marca ' ... n Leonr • 

Parece que en la entrevista celebrQda por un iEe~niero ae la ::represa.el 

Gobernador ha 0 abido que :ijabiondo exceso a e cem 1~ to en espera de se.lida 

tendrían que suspende1· t emporalmente parte de lof::i trabajos . Co::io en J.e 

carta del Gohorna.dor no queda perfectamente acle.ra do extremo tan impor 

tan te para los tra k ja.dore 0 como el cumplimiento de l a• normas de traba

jo a. que aludimos se escribía a 1íatill2s, rogando a la Sociedad ·1ederade 

nos diea a la mayor bre e1ad en que sit ación se encuentran a este r c~po o 

to por si ~ubiera necesidad de escribir nuevamcn e aJ Bobernador , insis

tiendo en la necesidad de (!UC nqvella _,mpresa. capit li:::ta r spete los com 

premisos contraidos con la Sociedad Obrera . 

A ie Socie ~a.d del_ n de la :dificación de Vcrin , ee le ha 

dado las mismas instrucciones que a otras muchss con motivo de 1~ aplica 

ción de la nte 1 Le - de r_ sociaciones, que les obliea e todes las Orga:ni -

zaciones obreres _p8tronales a cunpl~r ciertos requisitos de que nntes 

estaban exentas. Se ocupa esta misr.ia 3ociedad del conflicto norel que su 

pare la disparidad de criterio plahteado entre la Socieda d de Oficios Va 

ríos y la de nu· stra: industrie., por si en consider8ción a qu.o la primer 

e::: ms s antigua deben pertenecer a ella todos loe oo mpaEeros que se dedi

can con preferencia al trabajo en las obras . L carta de la Comisi6n Eje 

cutiva contes~endo a est os camer das está inspirad~ en el deseo oe que 

todos los tr2bn~adores de la :dificación se aeruren en la Sociedad con 

quien tratamos y que eh la vería queden aquellos elementos que por su re 

ducido número no pueden co~· pnen Sociedades profesionales . Se les a 'vierte 

-que este parecer de le Comisión ijecutiva no debe coneiderarse como un 

mandato imperi ... tivo por que podría plantear dificultades de .cierta grave-

dad en el caso de tomarse nuestro juicio como Eilgo a lo oue hay ue ate-



neree ein discueión ni de .ora aleu.na . conocida la situ~ción de trabajo en 

que ~e ene entran las Orr.anizacio~es Federadas de Palencia , se ha escrito 

al inietro de Obra e fÚblicas interesando en el despacho de un exp~diente 

de deeec~ción de le laguna de la av pare cuyas obras ae dice habia prepa 

rado un presupuesto inicial e oC0 . 000 pesetas . 

ia Comisión ~jecutiva aplaude la ·niciativa de la Federación 

de juvent das .... ocialistas Organizando un curso Socia.lista e'!'l la escuela de 

verano para c~yos trabe'oe cuen sn con un escogido grupo de compañeros des 

tacados on nueetrae Orgenizscion6s políticas y sindicales. No es posible 

aoog .rno práctic __ ente a 1 invi taciÓri cue se r_os hace por que tratando se 

de u organisrio n c ional co .o el m.:.es tro nos ver is o mal par" elegir los 

com_pa.i'ío ros jovenes· pertenecientes esta, Federación a quienes se considera

se en d.ispoeic'Ón ·ntelectual de aprovechar con lucimiento el curso que pre

por· osta Organización juvenil . os p rece que la invitación esteria perfec

temei1te for:.".ulo.de ntee; le,., Organizaciones Local6c de I.adrid. 

La socied d del _em,o cte ConstrucciÓ~ de !.:&malejo , ha. eido in

it d por el Contra Instructivo obrero para eportar algún esf~erzo ecónomi

c,J con el .fin de hacer obras de ":.funa importancia en la casa donde tienen su 

domicilio s G1gDnizaciones obrer~s afectas a la Unión General . Ante la dud-

d e tov compañeros por 1~ su ,rt3 que hu ieran ae correr~ sus intereses si al 

gtma vez ca bl~r~ de or:enteción a Directiva del Circulo, ve les ha dicho 

oue las di f .l.cul tad e" actuale 0 se pueden re ~o lver recogiendo un resguardo por 

la cantidad ~nticipadA al Circulo Obrero del que seria recpmnsable en cua.1-

auier oc siór. la Juno Dirt,ctiva que rigiera los destinos f·uturos de aquél 

orsanis.o o bien reforman los tér~inos de ls escritura pública y reconocien-

o en a nueva unp parte de ropiedad de la finca a la Sociedad del R~mo de 

Con truoción. Se contesta a unn carta~ de le Federación Local ae Madrid rela

cionado con lo celebr ción de un acto de prop ganda en Torrel~guna al que no 

tendriomos inconveniente en a.si stir en tan o lo consientan nuestr"'s ocupa cio-

nes. 

Ctr de las comunicnciones recibid.a.s :rrocede cie la Sociedad 

de Obreros en Cemento de Ca 0 ti lejos, a la que se ha dicho que la Comisión 

~jecutiva no t· cno oníniÓn favorable e, re lizar gestiones con la Empresa en-

caminad ~ ei~pl nter un neva Or:aniz 0 cipn de: trab~jo. 1::antenemos el jui-

cio q·,e hicir:,OE en ter· ormente '3. fa•,or d~ que conviene esperar que el Jurado 

ixto h esto sea pl' ciso que transcu-
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currª- algún tien:po . La Comisión -.. 'jecutive no est' conforme con la ,precia -

ciÓn de est'3. soci iad pensando q_ue si fracasa el Jurado T,Lixto en una ges

tión como la que se le ha conficdo sea ínevit le la decJ9r ción de la huel 

ga. . En cuanto a si el vio je del Presidente se hizo de acuerdo con le Junt 

General es co a s 0bre la cue l no podem s opinar aunque -rec omend.amos el ma

uor cuidado a la. Sociedad al tiempo d tratar este su.nt por 1 s con ecuen 

cisque pudie~a tener pare la unidad mo ~l de le OrgPnización. dmitidas 

las demandas :por horas extra.ordinarias la Organiz e /"In do e~~ i 1 ]jor:i dsbe 

pormancc.er tranquila en la seguridad cte aue ts.n pronto como se pueda e-e les 

citará par~ celebrar el juicio correspondiente . En relBciÓn on 1 s hor s 

extraordinarias 1ue tra.baj Pn t3lf1mos compafü .. ros de la.· fábrioa se les re

cuerda lo que disponen la lr.isgisla iÓn en Órden al. rnncnto de p .. :ecio '1 par 

tir de cuyo minimlÍn ""ª puede llegar lo e- convenios rn:J. s fa\Jor9 bles qne con 

sidere posible la Soc·ied~d de Castillejos. Se l es r~romi ndan no planteen 

ningun. reclamación relr.i.cionads con le.- qc ciones FI qte se r;;fieru 1~ Iey 

de contrato de trabajo por qRe la doctr1n~ qu 1Jsienta el -· inistcrio es 

contraria al cstablecinli•:mto d. esas vac 0 ciones , h'3sta p O do un aflo desde 

le fe cha en que se nr?mulgÓ eGia ley . 

KDA . Con la Sociedad de Albañiles de C1:1 rtagena se han cambiado va -

rL. E comunicaciones trattind o de la OrgFlnizeciÓn del a.cío de propng"J,nd que 

se celebrará el domindo 21 del ote , y en el que ha de intervenir el compa 

ñero Ruiz del Toro ,r un Representante de esta. Federación . 

El Sec. retario h'8 · :1.formado de las c ondíc iones en c1ue hubo de or

ganizarse la reunión celebrada en la cal del Pueblo de Palencia el Domingo 

14 de Agosto . El estado de la organización en alencia requiere del cuida

do de los organis JE Naciow.J.les en razón a que no puede oiv..i.da:cc.· la gran 

.:.nfluencio que de antiguo tienen lo .... alernentns caciquilHS qu, en epoo~ .... an

t r· rr. han rcgentodo los Sindicatos catolices efectos s. Ja cJa·o pe. tro 

nal . Las ~ecciJ~Ps de :a ~d "fi cociÓn ~i~nen en €S1 udio un proyecto dr Ora 

ni cae iÓn I oca 1 r:,tu L: nnsistir.:.a en crear un Sindl e ~, t J de i ndu · tria en ql qutl 

. ua·eran unirse tod s lo"' e entes or-off,sionnles que an la .ctualhiad cor1pran 

den ·1es "'ecc·onr-s de oficio , L o .. inÓn c!c1 ,) ci:ctarin q_1 e cnmpertt.. l• Comi

sión .jecutiva es favorv.b le a la c-n:...titución d ec· nu vo organis: n sie -

pre gu ce h~E;~ ., 1 dcbi oPs condiciones y stl1b}r ci ondo con o condición pr -

cisa riAr el dcsnrrollo de la bta11;;.e rmíltiple un auuGnto c.:onsidt.rar e 11 las 



cotj ~ación .-., ct1 ~l:: ... insufici nt R m ab ... lu+a !)'J.r.a l,end_er 12 n.C":Eddades 

cl'e: soco.ero a· .. , r· l . I reunión celebr da"' tuvo aeist · da regularmente y 

en cu nto dependió de ., voluntad de nues tro _ ei,>re..,entnnte e-e ha 2rocurado 

ecog ,r los puntos c1ue ·n el momcnt::> actual ocupsn Js. t nción de lo::-; ca.m

par'1cro .... ·e .Palonc.: i 0 • .!?or Ja tarde .., hizo una excuu ión tambien de propa. 

anda A. Til_a:nu.ri l o, Jer.cato , en cuyo Centro Obrerv se celebró una reunión 

en poc, u i tenoi e trc. j do e, d bido a que todos los 1iE:l pueblosc 

.er:colas Q.Ut: an est1.. tiempo bsorven casi toda. l '=' S ho-1 

rp del di . La ... ·ondic.:ionc~ d trebojode tStos canaradas son de 1.;o rres peno

so qt r, puad.e im ginar se y q'll:e o on e on trato y todo se hEJ e en j ornad3 s de 14 

hor e die.ria s. El e r:;tv do de ignor,t) ncia cense cu enciP na. tu ral de e stf' s c ondi -
' 

cieno~ de trAb jo so rofle · en el semblante de l os campa c1·os con quienes 

se lm habl9dO a 11 · rntjs dificil mente puede convencer~e en poco tiempo de 

que su deb r ostú al lado de la O.reani ze.ción Sindical . 

La crisis de trabajo en que ce encuentran J.~s OrgRnize.cio.1Lc

Obrcrs dol Pucrtu de Sants. ·a ria y Vill acarrillo ha obligado a esta Secerte.-

ri !1 dirigl_se 1 inietro de Obro dblicAs y al .lcalde de la Locelidad 

roepectl vament e , pidiendu la interven~ión, corre Pp ondiente nor si fuera po

r bl 1 ar ltrur formulas de alivio a lo grave situación en que se h llab los 

trab j dores ds nmbes poblaciones • 

..,e conesta una cart .s de Yec.1.a, aclsra.ndo a.lgunos e_:tramos de 

ínt:Jres respecto a la Ley de ~sociaciones , así como a la tramitación de un 

:>..1)l;)d ante dmlni tro.tivu que intEiresa al buen ftmcionamiento del Jurado 'ix

to de Ja .ui ifiuaoión . Se han hecho 1 s gestiones necesaries en el ldinistcrio 

del Trabejo donde se sgurs ~ue los documentos remitidos a aquella pobla ción 

cert ficados, lo que nos hace pen .... ar debe estar detenidos en eft despecho de 

correos Y~ se ha dsdo la órden de certiiicar la cantidad prec i sa para cubrir 

el pro ble ecónomico de aquél Jura do U.xto • 

.No habiendo mas asuntos qua tratar se levE1nta la sesión extendie 

do la _r1; ente neta que como S8cretario certifico . 
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_eta de la sesión o..cdinaric. ccüebIBd por 1 Comisión .. ·e ·utiv 

de lB J1edereciÓn :Elcio.ri-1 de 1- Industrie de la ~di ic:1.ción,el 2.~ de ~gas 

to de :ül novee;ientos treinta y doQ . reside ri:.colás Goir,z lez :' ':lsisteLJ. -~e 

rien o 7 i ll':'.' plPna , Felix Eene , San ti go Ga rcia , ntonio Fernar¿.de~ y -~bastas io 

de GraciR . ueda aprobada el Act~ de 1:: reunión 6nterior . 

L Sociedad de Canteros de la .Aceana que hace tiempo causó baja en 

este o ge:r,ismo naciorwl , ha c1:.itisfeoho el i:r.uorte qe 1 su pones uea dej rq 

.ql descubierto en el momento d e adoptar aquella deterr:.:ünación lo que nos 

nona en e ondi cienes re&l~enta rias de consider11rl9 de nuevo como -federada 

lo que ac ue r d~ por unanimidad la Comisión ...:..j ecuti·--, . 

le Soci edad de ~lbañil es de San ~de~ , por conducto de la Feder2ción 

::;,ro, ... inci&l de Industria de que forma_ parte . nos pregunta si 1 organiz3c · .5. 

ce trabajadores dedicedos a los ~loE".cenec:- de 1"'Ilterialee pueden considerare 

se corno uno de loE oficios qne integrf!n esta Industria . .2or nuestra p rte , 

no hay i nconveniente en que esta organización e considere e orno feder~da 

desde el momento que lo juzgue necesario po1· acuerdo de su Junt.., ener!:!l. 

?ide est~ misma org9nización,que interve_ngamos ceLC8 del iniste.r·i) 

de Trab~.j o p'3.r" eme se C'3d~ a la Cocieca.d de .r'intores una p rte de 18 repr 

sentación obr,re tnel Jur do de la "'""dificación que en la '9.ctua.lid d tienen 

por enterp los comr ?-erop ~1ba:1iles.2i se tr,..t"' de re.org8nizar el Juredo, 

como ocurre en otres localidqdes,nuestro )P.rtcer es rue de en !)onm:se de 

acuerdo en el re:9 rto de la representscióii fll tiempo de hacer las eleccion 

nes . :::i.. "'l cc.E"o de rne el Jur 0 do funcione ~espnés de reorganizado con nxre

glo e la nueva Tey , eeré ruy dificil que el ~:inistro Rcced~ P la petición de 

estos comoaucros ....... i lAs p,"!rece bien,[)1Íl.eden prononcr en el :u.cedo rue este e 

se diri ja P. l -Gohtierno pidiendo lo q1.. .. e d LC n • 

. nte .... de dar ingr s :-, 1s .::.ociedad de -lfareros d.e BrPda como se nos 

pide en c2rtB feche lt) del corriente,se 1-s I'€ocmienda pree.unt.en fl la Uni,5n 

1.xeneral de 'i'rebajadores pues tenem.os enJLE"ndido HUe .3C tr t~ rJ e consti tnir 

una PedtraciÓn racional de ese oficio en cum9limie to de re oluciones adop 

t.? d'.".i s por P.l C ooi té 1:a ci oml . 

:B'.T --IO . :Jos he viEiti:Jdo un c~mcrEJ:;.,o e:n re:9resentación de lr:1 ':0ciednd de Oficio.' 

itr i os de Barruel o , parP gestiofil!r de cuerdo con lP _e(!ret"lriq el cumplimien 

o de l'.'t :ornad'J. legal por los ~rt cejadores de le Edific clón que reprsemtn 
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t·c·ón 
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h cha not 1 er ··v"CªCiÓr! q ue hcin sufrido m:..ndeno una rQpresen 

Jf!drid p ro !:!SU 1to como el qll8 h'.Jn tr::ido que puede t;oO verse fa 

cilmente on 1rnP. comunicqciÓn de veer t8ri al ., .inl.:.ta 10 d.'E 1r :Jjo . ..,i lo 

recJnoce el m· e .o cDm r da ':'.1.Je ros h vi~i tado a qu ien se dieron tod9 clnse 

.de eee: ur · d., ..:se oren s ls rap rlez x'.)n que he de h cer.~e n e:::tr gestión . 

. e .. O "' r. crito J. ~.:.-ct ·o to .inero de }:.e .. rr·uelo , d1c i eni oue no estl3.c:ios 

confo m s oo:n qt1u h ~, .... comp fieros de ese oficio que adem~s de le jornr.-d"' en 

L r. iYie , he ~n or s en l os obra cundo se sebe que s o perjum.dca conE..ide-

rRb eme te lo tr h. ,j ,dar s e e 'difi CPciÓn . 

b ·o .... do 1 locaJid d , se vien n h CitJndo jO.!.'TI'3.d~s su..:.1P.1·iorss a 1 d e ocno 

hor"s r ~lJ"'Ct o de lo ci~al se le::: aco e .i" escribi::m al .:rur-JdO l,:ir ... o de Ce::te 

11 r "' "-- ~ .. n m vor r11~Tr->rl t.. 1 ·0 - ·."· 2.e "'ª corrijan esas anomal i s . .. ln cuan 

to n la e onE t i tuci ón de una ~()C i :: ·'' d femenina, se 1 es rp.c .:-~ie nd.3.. e ecri1Jen El 

J Ur ifn Cenei· 1 . e Tr:1b·) jr:doreu en eJ. caso de oue so trQ·t,f' de un o:r.· ~sniza 

c- ·ón ind.Lc: y 91 P rtido S ciL'!list~ , i ee trata de 0011.,tittür una ~gr11 ... E-

e:1 ó I de C""racter :0011 ice . 

tend i r.do lR.S i~ec.:omendacioneis que se no!'i hacen por la Soc ie dcd de Alha 

ft las de Deni , ~d - senrito al Subsecre ario de Obr~s 3áblicRs interesando 

lP ejecuc Ón de un s obras de drag:id o· e;o nforme se le ... tiene prometido des e 

h e e " un tie. pop •.n l" r.ü srw c srt , Qe ocum? n de ls con u eta de un Ineeni e:co 
• 

H,n n pedido el tra., - 8 o en vi ta del p1·oce , r de dicho funciona 

rio pecta ue los tr8hajRdores . 

Dicen lqc- corno ñ.e1·os e le ..:dific ciÓn de -~Qtorga , que se ... ro ponen ·reiol' 

mnr el Je .l r:.ento de fl ,.,-cicdad en v· rtud de recomendaciones oue les hici-

1 :J ~ , e nn,1 oc,. si ÓYl. , e - e., devu 3 1 ...- e 1 nro ~recto q tle no.._ roa ndm- on par8 

de 

no Civil lo E 

:..,omi• iÓn -.;cclltii, recoriend~ndo le preecnte;n en el Gobior 

nto q11 e Dued9.m ,) r eme les haePn l ns ob serve cienes e 

oue lu r e...,un criter.'o d.e lo~ f 1 ncionqrios ene :rg:Ji1 o .... de interpretar 

1. uov ::;o .. socia~ionc .... 9 ofesion es . 

S cuntest ., l· ~o:-;iedad de Jorm leEO"' .. .i::eones de .a.elill$=!, exn ic8ndo 

e o :pue e h er oh de ida que h ~- a:.os ami tido a est ~o::·. dad en el moment o 

de . e 1 1 Circular en que ~e t ete. de la elección de 1e:ies~dos .. egionr,les 

1 o :it, }scion 1 do esta Ye ·a c;iÓn . eden -vot r cuqndo les par 1 · ca ys:, 8 



1 

le ~j~cutivs no tiene mas interé 0 en este Psunto que el de que voten lema 

yor parte de las orga ni ze ciones feder" ~- ~ si no lo h.., e e 1 totll lidad como 

es nuestro deseo .:En relP. oión con el Est.... n de cnentas qu. p perece en nuc -

tro Bo::etir..,han incurrido en el E;rror de pensar ue hamos oJvidad.o su in

clusión cua mo lo q_ue e curre es que _pegoron antes o des~ nés del periodo ~ 

oue se refiere nuestro ~ 0 tedo . 
:' . .í ILIAS . 

L ~ociedad que explot8 1 FÉbrica de ~cl ento de J atillPs,sigue dej 

j8.ndo incui'_plido el compromiso c_ue contr_jo en :·,1 yo c:,,1 la represen_t<Jci6n 

obrera y el Co"bierno Civil de Cu'1dslajarapSe !!~ escrito ::rl obe:cn9dOr, -o -

diendo su intervención DrgenLe con el fin de f!U-- cu""nto antes ::.e normelic6 

la sitllilción entre equel1o trA '->j"'dores .. la p~tronei-ouec:, de . lo centre.e 

rio,es de temer que se plentee 8lgun movimiento de import neis . 

::e recibe una cartP de ata.có,en la (!Ue nos dice lr ;:,ocit.c&d de c~n

pintGroc que el COJ~Jicto pl~ntsado 0er3 con~eguir la ~emana de v cRciones 

~'"'gadf's P que se refiere le Ley de "'ontr,qto de .i'Ta1sjo , ha terminado p arl 

do a patronal el importe de lo~ jorn~~es de ln Lemans aue stuvier?n ~n 

huelga . Se l es C;)ntesta E;Xpresando la satisfección qne nos produce conoceI 

e~ resultado de este movimiento y el estedo de snimo en que cG ancuentc~n 

egue_los com~a~eros respecto de los elementos sindicelist9s. 

Consilte la Je cración Ioc~l de 0 drid,si los trqbajd? que se reAli 

zan en las Canteras de 1 s ábrices de ve~ento, eben est~r comprendidos en 

el Contr 0 to que haga el J~rado de la ~dificación para C nteras n generql 

o debe e oneiderars e n 6 stos cama::-r. des como parte integran. t de la Empresa 

que expota esas e nter s.La Ejecutiva está de acurdo en qu la. 0 anteras 

de Cemento, deben incoro. ra:c ·e al Contrrto de. l!ls ?p bricas de este rrismo 

r:m te rial • 

CJ.ffi:.- -·-I~nr.10 .La ,,.jecutiva de la Unión Generel de Tr!3.bajedores,nos i~.vita a nom 

bran UD representante que hB de fo mer pa L ., rie la Comisión que eutudi.. .. la. 

reforme de le ensevj,.,nza en sus dife entes -:specto y muJ1 principal monte en 

el p:¡-ofesionel.Dco~ués de caen ,iar ]? receres resp cto 9 l!Uien de lot cor p. -

P..,"':.€..c __ resentes podria !ltender majar ,ete csrgo,ee <:>cuerd que no ·e _JT€ 

sen te el .:.ecre 9. io de le ledei~aoión .A~i SE. le he e omw1ic!3.dd>IDI 

tiva de l., Unión General de .L'r bajodores. 

la. jecut 

L.le cante star on os 1;a rt s de 1 Soc ie d!.'l ce Ce te:ro·· el e :E e , en las 
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que tr te de un falJ o del m . .? do ::.:.--to ~e Vigo ou.e toda via no se le hs d~ 

do conocer e pae~r del tiempo iransc;urrido düvde la ceieür viÓn del Jui 

cio . re exo rinden en cor,ei de ..... ac i one que la ...... : ecuti va · stitia tq~i voc'.ld __ s _y 

~ 1 les ice que no es posible atribuir a lo rep.:ceuententes ~ocial istas en 

diferentes ort:;3 nis ~·10 del s ad0, - e responsabilidad d.e ,1ue los _1 tronos dejen 

incumplid, J.gun s de ~us obligaciones .~ stnndo tm ce~c" le !1~0. debieron 

estlÓn pora in orma.1·~e ant s de e scribi .c la · ~1edera ción para 

• te ob'eto . scribir1 a 1 , ecret sr{n del cJurado pre[;untsndo lo que ha Jis. 

~o reste in ere~1nte crso . 

nbi,m so les hs Gconse~'"do lo qne deben hA.cer en 1unto :.:>l in um!)li

miento dC;. J :cy de Acutdente ..... del T.:ce' ".iO por parte de un patrono c on quien 

tra1:.J1.,'aua m ..: ::?rada c;cidentodo 

~ 1 .rio qua le cor ·e~ponde . 

uien se nieg~ 01 pago de le parte del 

-
e recibe una exten~9 e rt.A de 1~ ..,ocie 'ad iederedq .de :Bienvenida en la 

ue se nos _ide ínfnrm mo~ al Joterr~dor ivil de nsd~joz eobre las e cusa

cionee que ~e .h c.; n co tra un cem :r d::i eme viene de 0 em::-,er.emdo el cago de l 

e Jde .n ::ce1)rcsentación de las o:cgani~eciones socialistas . La Ejectrtiva entien 

de otie n<.ida t'ene oue d c:i1· en r ll'lción con esu.nto tAn molesto como el nue 

divid:e ('Utl'U.os COf'll")P -aros , meno..:i eun, dar conoe: mi ente al Gobernador de 

nu <.k. ~ fe opinión ofici 1 en un as 1nto uc debe qu~¿ 1 reducido las dimcEio-

nos do 1 C s del _ue lo de ienvc,dda . 

: .., .... , e i e d!. d de •iJ.es de C)in,exprese su agrQdecir:liento ~- la .Jedera -

. , 
e on ore e to d e pr c> " "' n s r .ceeliz8mos hace dos s manas acornp ñados de 

n c11 ,,.,r., q Di ut<:)do "-'OéiRll.. ... t~ por l"' 1 rovincie· • ....;e le 0 recomienda t3,l[':!n en 

e Jn t 1~1 in ie:aci.on1..s (l_Ue -e hicieron en a1.._u ... lla raunión, l)Pra qu.e l a Socied 

d d br :i.'"' f ed i: d-9 iga .prog:·e s~ ndo como demP nde el int eró.::: d., " E: ti·Db '.l ~ do 

rus de .,cl 11. 

... e cante ta u.ne c 0 .rte del"' ~ociedad de ...'..l Pf..il es -:,r Oficios farios a.e 

e e s Ib -ez on 1 que e-e no~, dice que ls rr.ayor pa.L te de los asocisd_os , tr~ba 

rf· ," j n el al cnmpo ..., eme, la ... h!H.!t. duda.r· si es a esta u otre 1i1edederación a la 

que dcten pert ne er . u les a ·c e que Liendo l~~ cosas como no ... di c en,lo ra 

cl .l- 1 es que fo mGn parte de 18 1 "Ci nal de iraba5 ~dores de la '.t.1ie J:ra. 

n ir ·ud de ª 1 un s· dií'ie: tll t"'d e ue o.ci¡:.ina 1 ~ vota ciÓn de ciert':I s socie 

dedes de r gon y t luña un 0u nto re~pem~ 0 a lo~ compa~ros ue h de re 
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pr e~ent e rlqs s~ t l Coité rr~cional , se qcue d dirigi~nos a aquell s (; Uy s 

comunic !!I iones ofr zcan _funa duda pera que dig n c.;onc-::.·6tsmente quien de 

10s c ompa...,e r oe: ouienes voten e ~ el Delegado erectivo y a cu~l de ol1 os de 

bemos considerl'r como supla:ete . Del e ntid de las contt::Jstaoione s que se re 

]iban , deuende eme l- sto"' nombr'mien tos raC; ig n en unes u otre. s _per one s . 

:r. ·.c.-. ;n . .... ~10ccretario h~ info m8do P. l?·~:e·uiiva óe los incidentes oour.i 

(L n 1~ reunión de r op g1.nde. celebr"'ds el D ruingo Rrlt r or en 

donde un erup9 d . sirdic·ilistf:1 s I)rev i m :nete prepPr'-tdQ "'Er porturbor, tr té 

c'le lE' el mitin org ni3edo por lri ~ociBd~o da _ l' "' ñ iles uviere. c1 e snf ncnd 

derse a los pocos r inutos de coC1enzar . 

~vrante 1~ intervenc:6n del compa~aro juiz del Toro,l~s interrupcio

nes se sucedieron const nt m.t-nte lu 1sn do .g cerse orí"" con gr..,ndes dificnü ta 

des fisicas nsr- el o ·edor . F~ltos :s conocimiento respecto d8 le aigniflc~ 

ciÓn Poc:rit~t- del co~9 dro de ~racie , considerqron e b~te como elemento 

distinto~ R1iz (61 moro y ecrso por APtP sola causn Pe le ha 1 :~do hrbl~r 

con menos dificultades oue al anterior . 

El eetsdo de lAS organizaciones obreras de Cert00 ~nr ádolce e los 

Jefectos ]'.)ropios d uu localidüd donde ee he ::ircdie;!'.!du ñur!:?ntem mue o ticm 

JO contra la Unión Genenú de '.l._9.'caj-=idores . 'Sstn es l"' c3us:~ de c311e t:ido 

cti ,,, ~ se dige ~or clrnJ r:uiera de nuestros renre 0 ent,::,n es , c .ig? entre los 

trala;j dores g:r~tvgen~ros como elgo digno a.e mue o cujldado . De asi .... tJneta. , 

no tJstu bien 1~ reunión a pes r de cu.e 19 prenc3 urt:ne 0
.:- h,,. i f::i~crnr'd 

en eentido tendenciosa acerca de este ac o de ~rop9ennda sind:csl . 

~l nic-no com,0-: ·-"3 ro diÓ cuent'J de one los dus !'.)l'il"-:Gro'-'· domingos loc-
1 

tiene comprometidos !1s.ra reuniones en CiudE>d Jeal / .ora rirrúJl'lS n r p1·ese . 
t'9.ción e.o ?Drtido So ci2 lista . í'a rnbien : .. :e h3 tr"" ta do crev~men te de 1ft or ni 

zación del se o de Lu:ú . 

Lo hR .. biendo mas asuntos e. qu?. tr tar,se levsnt8 _9 sesión extendiGn 

do la pretente Peta qu comobecret9tio certilieo . 

..... l.í?rcsmdante . . , .L e e r et .r· i o , 

--"""~=----- --
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Acta de la eesion ordinaria oelebrad.a por la Ejecutiva de la ~ede 

ración Nacional de la Industria de la Edifioación,el veintinueve de Agosto 

de mil novecientos treinta y dos. sisten Mariano Villapla.na,Antonio lernsn 

dez,Pellx ena y Anaetaeio de Gracia. 

probada el acta anterlor,el Secretario propone que se escriba a la Eje 

outiva de la Unión General de Trabajadores,preguntando si al fin será posi · 

ble que las organizacionee federadas estén representadas en el Congreso de 

Octubre en las condioioIEe acordadas por el de la Fe eración,En u.ns carta d 

anterior de la Ejeoutiva,no ee concreta si podremos o no hacer las cosas de 

acuerdo con las decisiones del Congreso. 

la miana Comisión Ejecutiva de la Uninnha de escribirse sratando de 

las condiciones en que puede hacerse la traducción e impresión del Boletin 

de la Internacional de la Edificación que se trata de editar . en castellano 

conforme acuerdo del Consejo General celebrado en Suiza.Parte la Uni~n Gene 

ral,de que tenemos representación dire~ta en ese Consejo y nos pide antecede . 
tea sobre el asunto.Como coincidiendo con esa comunicación se ha recibido 

otra de la misma prooedenaia,se aplaza toda resolución que sirva de contesta 

oión a la Internacional en asunto tan interesanta como el que motiva sus 

oartae. BUEU, 

La Sociedad de Canteros de Bueu.reseña en una carta la grave situación 

que se ha cr ado a loe compañeros que componen la Junta Dire~tiva de la Sooie 

dad.La reaoluaión dictada por el Jurado Mixto de Vigo en orden a una demanda 

presentada por esta organiza.ción,ha hecho que algunos compañeros consideren 

perdido el tiempo que se dedica a estas reolamaoiones lo que tiene su reper

cusión natnnal en la conciencia de los trabajadores.No tenemos elementos de 

juicio que permitan saber si la razon está de parte de nuestros camaradas en 

esa reolem ción lo que nos obliga a ser prudenetee en el momento de dar cri

terio sobre ello.En cuanto a las condiciones de violencia en que crean estos 

os.mareas que oonvien.e actuar. se lea dioe concretamente que nos parece una de 

las equivocaciones mas graves que pued cometer la organización de Buen.No oo

nooemoe un caso de triunfo de las organizaciones obreras,que haya sido dete~

minado por una acción violenta oomo la que consideran inevita~le nuestros c8DS 

radas !edrados de ~quella parte de Galicia.Pese a todas lae difioultades,el 

Jurado xto es el encargado de entender en las qiferencias entre patronos Y 



123 

obre.FQs.Cometerian una equivooación .dificil de remediar~poniendo a la Socie 

dad en el trance de violBncia de que tratan en esa carta.Si el patrono Se 

ftor Gil deja incumplid.as algunas o todas las condiciones de trabajo a que 

viene obliga.do a sujetaree,medios legales tie~en para hacerle entrar en 

razon sin ll~gar a la declaración de huelga en términos de vio¡enoia que 

por otra parte creemos no llegarán a confirmarse aun qn el caso de que no 

haya medio de llegar a una inteligencia oon ese patrono. 

LAVE • Se recibe una carta de Carpinteros de Talavera,en la que dicen que 

en vista de no haberse . llegado a un acuerdo con los patronos del oficio en 

punto a organizar las horas de trabajo en condiciones de que lleguen a to 

. dos loa eompañeros que hoy carecen de ocupación, es casi seguro tengan que 

declarar una huelga. 

La Ejecutiva.está conforme con que los compañeros hagan lo posible por 

evitar ·que las calamidades de la crisis de trabajo alcancen totalmente s 

una parte de compañero.a y a este fin, aprueba la gestión que se realiza en 

busca de la mejor distribución del poco que hay.Lo que nos parece digno de 

gran cuidsdo,es declarar UD$ huelga . con cierta prisa sin agotar todos los 

recursos de conciliación que ·1as Leyes ponen a nuestro alcance.Se trata de 

una medida de justicia que por desgracia no eetá prevista en el Contrato 

de Trabajo a que vienen atenidos estos compafieroe lo que ha.ce dificil desde 

el punto de vista legal la defensa de su posición actual.Antes de llegar al 

paro,deben enterarse del grado de rqzon que tienen los patronos en loe argu 

mentoe a favor de su conducta sin cuyo dato nos parece muy expuesto a come 

terse errores que luego cuesta mucho remediar. 

Se acepta en principio la invitación de la Fedesaoión Nacional de 

Trabajadores de la Tierra,pa.ra mandar un compañero Delegado fraternal al 

Congreso ordinario que celebrará en Madrid a metiados de Septiembre.Se 

agradece -la atención de que nos hacen objeto,mandando un ejEJnplar de la Me

moria en que rinden cuenta de su .gestión loe compafieroa que llevan la direc 
. , 

01.on de ese organismo ne.nonsl. 

PROPAGANDA. Se contesta~ carta de Lugo,ratificando la noticia de que la re 

unión de propaganda que tenemos en proyecto,ha de oelebraree el 11 de Septi 

emQre a las once de la mañana.El regreso de los compañeros Secretario y Ma. 

riano Villapl~na,ee hará en el tren rápido del mismo dia con el in de ali 

Viar los gastos de la Federación. 
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La Sociedad de la Edificación de Jac:a,ha escrito tratando de las -malas con 

diciones en que ee encuentra la organización a causa principalmente de la. 
, 

grave crisis de trabajo que sienten los camaradas de la localidad.Creen que 

esto podria aliviarse en buena parte,si la Comisión jecutiva organizara un 

acto de propaganda en el que interviniera algun compañero conocido .En la con 

testación,se le haaen alguna.e consideraciones relacionadas con la crisis y 

las esperanzas excesivas que han concebido algunos de nuestros compañeros 

pensando que el triunfo de la República implicaba necesariamente un cambio 

profundo en las relaciones entre pe.tronos y obreros.Por lo que respecta a la 

pr opaganqa, en principio estam.os coní'ormes con su propuesta si bien s e les 
, 

advierte que ato está supeditado a lo que ocurra en el Parlamento donde toda 

via no se sabe con eeguridad,si habrá vacaionea en SetJempbre como ee ha 

14llu.nciado con insistencia. 

Se escribe a la Sociedad de Albañiles de Cartagena,recogiendo lo eaen 

oial de una comunicación del Delegado egional de 1'rabajo de Valencia en re 

laoión con el escrutinio de las votaciones de vocales para el Jurado Mixto 

de la Edificación en aauella localidad.Se aprovecha la ocasión de escribir a 

esta Socie dad,para preguntarles qué efecto ha producido entre los trabajado 

rea de alli la reunión de propaganda celebrada con el concurso de dos camara 

das de la organización afecta a la Unión General de Trabajadores . 

Enterados de lo que dicen los compañeros de la Sociedad de Oficios Va

rios de Socuéllamos en relación con un acto de propaganda,se designa. al cama 

rada ariano Villaplana para que lleve la representación de este organia~o 

en e ea reunión.Puede celebrarse el Domingo 4 de Septiembre, si los compañeros 

organizadores no tienen dificulta.des para ello. 
BARRlIBLi 

nero de Barruelo, contesta a nuestra carta anterior dicien El Sindicato 

do que en efecto,es cierto lo que se nos dijo por el compañero representante de 

la Sociedad de Ofioios Varios de la mi SUB localidad.Lo que afirman, es que tambie 

em oam radas de esta segunda organización, siguen la misma conducta que los mine 

ros en cuanto hace al trabajo de horas extraordinarias sef1alando ano caso digno 

de conocerse lo que ocurre en las obras municipales.Prometen hacer lo·poeibl 

ble por corregir ~uanto antes esta delicada situación que amena.za oon viciar 

las relaciones societarias entre loe compañeros conaencidoe de Barruelo.De 

esta carta,ee ha dado cuenta a la Sociedad de Oficios Varios. 

e 
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La c~s.is de trabajo que ha preocupado durante bastante tiempo a la orga 

nización de Albañiles de V1llarrobledo,se ha atenuado considerablemente me 

ceda las gestiones reali~adae por el Alcalde de la localidad de quien se 
. 

se ha recibido una carta contestando a la nuestra anterior en la que se le 

preguntaba por este asunto.A la organizaaión de lbañiles.ae le ha conteat 

tado di~iendo cual~s son las manifestaciones del Alcalde al misioo tiempo q 

que se resuelven algunas auestiones de caracter administrativo planteadas 

con la Tesoreria de la Federación Nacional. 

Conocidas las diferencias que hay entra la renta que pagan algunos 

vecinos Ae la casa de Sal Lucas 11 y la que venimos abonando por las dos F 

Federaciones instaladas en el piso principal de esta finca,se ha escrito a 

Don Valentin Melger pidiendo se nos dé el mismo trabo en este sentido que 

a la Federación de Trabajadores de la Tierra. 

los compañeros Albañiles de Uña la Toba,se lee ha contestado dici 

ende que las dificultades con que tropiezan en el deeenvolvimiento de la 

organización looal,no son diferentes a las que pasan muchas de nuestras 

Sociedades en diferentes sitios del pais,La clase patronal no perdona a 

los trabajadores el crecimiento de nuestras arganizaoiones sindicales de 

las que esperan con razon el mejoramiento de sus condi clones de traba.fo 

y la oonso11dación de las instituciones republicanas que se vienen KRWBB

estableciendo desde hao.e mas de un año.No hay procedimiento viable de hace 

que los patronos dén "trabajo con preferenciA a los compañeros asociados 

cuando unos y otros sabemos que la organización es y aba sido siempre el f 

freno de contención de los patronos.Q'tle sigan trabajando con el entusiasmo 

de que sean ca.pac1..s y entre todos veremos de hacer alguna reunión de pro

paganda. en la _que se dén a conocer las ventajas de la organización para 

tr~bajadorea que todavia no la comprenden com necesitan. 

La Sociedad de Obreros en Cemento de 11udela Veguin, ti·opieza de nue

vo oon la raiwtencia de la patronal que trata de despedir del trabajo a un 
, 

numero de compañeros que al parecer no han cometido falta alguna.Se ve en 

la necesidad de declarar la huelga en el caso de que no se llegue a una 

solución aceptable en un plazo de cierta brevedad.Por su parte,la organiza 

ción fija sus espiraciones inmediatas en una. serie de peticiones de ~ier

ta importancia.A juicio de la Comisión Ejecutiva,estoa compañeros padecen 
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una equivocación de importanaia suponiendo yue iias difer _ncias aon loe pa

tronos en orden al cumplimiento de las nuevas condiciones de trabajo.se han , 

de resolver favorablemente presentando nuevas reolamacionea.S1 el procedimie 

to seguido por la Compañia está fuera de las. normas reglares de trala jo,no 

queda mae remedio ~ue demandarla ante el Jurado Mixto por despidts injustos 

u otra falta cualquiera de las que pueda cometer.Pero cuando tenj.amos hecha 

una. oontestaoión en eete eentido,ae ha sabido que la huelga quedó soluciona

da mediante un arreglo a virtud .del cual la Empresa y las organizaciones de 

Asturias e han puesto de acuerdo en punto a las condiciones en que han de 

hacerse loe despidos en cada una. de las dependencias de la Fábrica. 

Otro conflicto de oierta importancia tienen planteado los compañeros 

Oarpinterrba de Oviedo que como se sabe no forman parte de esta ~'ederación 

Nacional.La clase patronal sigue dispuesta a no aceptar las condiciones de 

trabajo aprobada.a por el Jurado de la Edificación y esto ha determinado una 

situaoión de huelga que dura ya dos seimnaa.Estuvieron en Madrid los compañe 

roe que representan a la Federación de eturias y a~ ha convenido en el Mini 

trio de Trab!jo que se dirija un, telegrama al Rurado Mixto en el ffU.8 se 

digo que loe compañeros Ebanistas están comprendidos en ·el Contrato de Traba 

jo qu mas 1 e favorezca.Esta manifestación oficial,promete ser considerada 

como la eoluotón del conflicto planteado entre los camaradas de Asturias. 

1 ·Jurado Mixto de la Edifio~iÓn de Elche,promete atender lo mejor q 

que pueda todas las reolamaaionee que se le hagan por los compañeros Albsñi 

lee de lmoradi donde viene haciendo la clase patronal la mayor cantidad de 

abueoe oontra le condiciones de trabajo aprobadas hace bastante tiempo. si 

e le ha dicho a la Sooiedad de 4quella poblaoión,con objeto de que los com 

pañeros que la representan sepan a que 4eben atenerse en lo que respecta al 

cumplimiento de las condiciones de trabajo. LOCAUT 

Por una comunica ión de la Sociedad de Ladrilleros de Paiporta.sabemos 

que la patronal deeea Indus ria tien.e deseos de reducir los salarios de los 

trabajadores en una proporción inaceptable.Las Últimas gestiones de la organi 

zaoión acusan un ei tuación delioada y en nuestra respaesta, se dice a e atoa 

oompa eros que deben permap.eoer lo mae unidte posible para hacer frente a la 

grave aituaoión que se les puede orear por los patronos.Nos parece que lae 

organizaciones deben apelar a todos los prooedimientos razonables si llegan a 



convence.rae de que no hay mae remedio que luchar en defensa de los salarios 

a.o tua-le s • 

Sa ha repetido el envio de cupones a la Sociedad de Albafiilee de Meli ~ 

na a la que se dieron tambi~ la.e instrucciones convenientes para que en 

lo eucesi vo no ocurran estas anorm lldades.Enoargan a la Secretaria se les 

mande algun libro que no tenga ideas de caracter politioo para lecturas 

entre loe compañeros que componen la Sooiedad.Se las oontesta esta parte d 

de la carta diciendo que r suelvan ellos mismos ya que a cualquiera de no 

sotros nos coetaria gran trabajo ' encontrar un libro de las condiciones sin 

gulares del que desean los compañeros de eliana. 

1Secretario da cuenta de haber estado en Madrid una Comieion de la 

Sociedad de Albafiiles de Valladolidpara gestionar la apertura de trabajo 

en aquella capital.Se les hicieron cartas para cada uno de loe departa.mant 

toa que pensaban visitar y tenemos la impresión de que en algunos de ellos 

se les ha a endido debidamente. 

Los informes que tienen los compafi3ros de Almansa en cuanto al de 

racho de los trabajadores a pedir mejores e~ las obras de pavimentación 

que se vienen realizando desde hace algun tie~po,aon enteramente equivoca 

dos y ~cmo loa jornalea que disfrutan son tan escasos que no les permiten 

vivir en modo alguno alguno ya que eetan por bajo de las cindo pesetas. 

Se b8 contestado una carta de la Sociedad de Carpinteros de Bara.e1Clll8 

prometi·endo intervenir en la reunipon que preparan para. inaugurar la nueva 

.dasa del Pueblo en el caso de que lo consienta la situación de trabajo de 

la Federación Nacional,en el momento que organicen esa reo.nión. 

Tambien se ha aoordado escribir al compaflero Vicente Navarro ponien 

do m Sil conocimiento la fecha efia.lad.a para e 1 Congreso de la Unión Gene 

ral en el que debe estar como representante de la Federación cumpliendo 

acuerdo de nuestra reunión ordinaria de Abril de este afto. 

Informada la Ejecutiva del incidente planteado por el compaflero Pre 

Bidente de Castillejo con motivo de une. denuncia que nos hizo un represen 

tante de la Fábrica Iberia,ee considera que el asunto no ea de los que per 

miten tomar acuerdoe de cierta nataraleza. 

No habiendo mas asnntos de que tratar,ee levanta la sesión exten

diendo la presente acta que como ecretario certiftto. 

ElSecretario, 



128 
Acta de la sesió~ ordinaria celebrada por el Comité de . la Federa ci

ón Na ional de la Industria de la Eeidificación,el cinco de Septiembre de 

mil noveciento treinta y doe.Aeietieron loe compañeros Fernandez,Mene. y de 

Gracia quienes aprueban al acta de la reunión. 

La primera oomunicac iÓn de que se ha. conocido,viene de la Federaci 

ón Provinci$l de Asturias en la que se pide el ingreso de las organizacio

nes de Mamposteros de Oviedó,De core.dorea de la capital,Ramo de la Edifice.oi 

ón de Arriondas,Villaviaioaa y Llantrales y Oficios Varios de Pravia,Rios 

Paso y Norefl.B. Se ruega a los compañeros de la E~•cutiva que nos visita.1 on a 

al tiempo de hacer esta petición,que a la mayor brevedad posible nos digan 

en relación detallada de organizaciones cuales son las que integran aquella 

entidad provincial y el número de compañeros de que se compone cada una. 
FAIPOR1 

En una. carta de la sociedad de Ladrilleros de'Paiporta,se nos di-

ce que los patronos han e.pelado como re ·ureo de convicción,a clauu ra.r las f ábri 

cae de Ladrillo en presencia del Notario de la localidad con lo que conside

ran salavada su responsabilidad ante los trabajadores que cada dia se encuent 

tra.n en si tus ción mas apurada.Pese a las e omunica cione s que ven.irnos recibiend 

de esta Soc ti edad. toda via no e atamos en condiciones de asegurar cuales son l os 

motivos de quQ la patronal ee haya situado contra las organizaciones obrera s 

en ·1aa condiciones que se hos die e por estos compañeros federa dos. Se les con 

testa con cierta extensión recomendando permanezcan atentos al desarrollo de 

la táctica patronal pero unidos en tales condiciones que no sea posible pe r 

der una parte de las mejoras conquistaaas en largos años de organización.Si 

los patronos se resisten a aceptar la intervención del Járado dejando de asis 

tira las reuniones convooadae,no hay mas remedio que esperar tanto tiempo 

como haga falta aasta que este organismo se encuentre en condiciones regulare 

para tomar alguna determinadión definitiva.Se les hacen algunas otras conai 

deraolones tendentes a estimular la actividad de los compañeros organizados 

para que no pi rdan esta oportunidad de ~amostrar que la organización es la 

mejor arma que puede emplearse para la defensa de nuestros intereses de clase 

Conocida la situación re lamentaria de la Federación Locai de Madrid.se 

le ha remitido una carta preguntando si estará en condiciones de pagar algu

no de los tres trimestres que tienen pendientes en la Federación ,Uacional. Es 

~ando cerca de la fecrha en que debe celebrarse el Congreso de la Unión Gene-
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ra.L de Tra.b.aj ad..or s. es de la mayor importancia que las or6anizac.; :i: one a fed e 

• 

re,daa se encuentren en las mejores condiciones de cotización. 

Se designa .al aompa.fiero Antonio Fe-·nandez,pe.ra que represente a la Fede 

ración Nacional en la reunión que deben celebrar los camaradas de Pozuelo 

el Domingo 11 d 1 corriente.Tratan de organizar los elementos profesiona

le~ en Sociedades de oficio que no tuvieron hasta ahora ya que aomo es sabi 

do todos nosotros,tienen una de Oficios Varios desde hace bastante tiempo. 
ASTURIAS• • 

A pe sa.r de las ge e tione s hechas en Madrid por los compefiero e repr sen 

tante s de la FederaciÓ11. Provincial de Aetu:risa, sigue en el mi ano attado la 

huelga de Carpinteros de Oviedo.Los patronos nendaron una representación a 

Madrid con objetp de contrarrestar l.as gestiones realizadas por nuestros 

amigos lo que les ha hecho pensar en la necesidad de que la E jecutiva inter 

venga direc tamente cerca del Ministerio de Trabaj"o.Se ha visitado al anear 

gado de las cuestiones corporativas y se nos dij.o que dentro de pocos diaa 

estarían r sueltos los asuntos mas importantes que ocupan la atención de 

nuestros cama.radas de Asturias. 

De Tudela Veguin,tambien se tuvieron noticias que acusan una aitus 

ción estacionaria en la huelga que sostienen loe compañ eros de la Fábriva 

de Cemento.Las diferencias que separan a la organización de la Empresa 

explotadora de aquella instalación, son de tan escasa importa.ne ia que a jui 

cio de los reunid~e bien podia haberse llegado a un acuerdo si se hubiese 

hecho intervenir al Jura do de la Edifica.ción como determiDB.n las dispo aio io 

nea oficiales respecto de esta materia legislativa. 

En una comunicación de Aldaya,se nos hace saber que los compañeros aso 

ciados a la de Ladrilleros,atraviesan una situación moral de lo mas lamen 

tablble que pued darse ya que ls ofensiva patronal contra las condiciones 

de traba jo ha.ce que muchos de aquellos camaradas resuelvan el. problema cau 

eando baja en. su organización sindical.Se les ha contestado procurando hace 

lee ver la gravedad de ls situación que pueden cr Laree de pereiaitir en la 

oondacta actual tan gavorable para que los patronos ladrilleros impongan al 

fin las condiciones de trabajo que mas les favorezcan. 

se diÓ ingreso a la sociedad de lbañ iles de Antequeracon 120 aso 

ciados y de este acuerdo,daremos cuenta a la Ejecutiva de la Unión como se 

hace en todos los casos semejantes. 



Comunica la Sociedad Obrera Socialista de Yeles,que a:i cumplimiento de 

nueetraerecomendaoionea anteriores y de loe preceptos de la nueva Ley de Aso 

ciacionee promulgada por el Gobierno de la RepÚblica,ha reforma.do el Reglame 

to de la organización cambiando el titulo que tuvo hasta ahora.De este aouer 

do interesante se diÓ cuenta a la Unión General. de 1rabajadores y a la Feder 

ramión Looal ce Madrid a loe egectos del envio de su peripdico mensual. 

Se contesta una carta de Castillejo en la que loe compañeros de la Fá

brica de Cemento enclavada en aquella. jurisdicción nos preguntan ai las grati 

fioaciones anuales que vienen percibiendo desde l'B. ce tiempo deben cona id rar 

se como compensación d las horas extraordinarias que tienen en litigio en 

el Jurado d la Edifica ciÓn 1.e Madrid. Se lee responde que la posición de la S 

Socie ad aei como la de los oompafieros que nos representan en el Jurado,eerá 

contraria a que e sae gra tifiaacionea puedan considerarse como parece trata de 

heoerlo la Empresa Iberia.Se les dice que la Ley de ohco horas comenzó a re

gir El'l Espafta. a primeros de Abril de 1919 y que hasta transcurrid& un afio des 

de que se promulgo la Ley de Contrato de Trabajo,no ea posible pedir la sem 

na de vsoaio.aes pagadas que seflal.a el articulo 56 de esa disposición del Mi

nistro de trabajo. 

Ha contestado la Oesa orgar que espera nuestras indiaioaciones para 

saber el momento en que puede tratarse de la situación planteada a los com

P i'í3ros de Vivero a quienes s adeuda varios meses de jornal en las obra.a 

del Ferrocarril d Ferrol a Gijon.«no de estos dias,celebraremoe la entrevis 

ta con quien represente a la Casa Morgar y del resultado de nuestra gestión 

daremos cuenta a la Sociedad interesada. 

No nos parece conveniente intervenir en una carta de recQmendaeión cer

ca del inistro de Instrucción PÚblica,para que se conceda la Plaza de Pro

fe ora que aspira un efl.or Linares por quien tiene interés partiaular la 

Sociedad de lbafl.ilea de aquella población.La intervención de las organiz acio 

nea obreras en asuntos de esta 1JB.turaleza,puede dar lugar a apreciaciones des 

favorables por quienes no conocen debidamente el modo de conducu.irnos loe ele 

mantos representativos de tod s nuestras entidad• s obrersa. 

Para re~olver las dificultad a q~e encuentra la Socie ~ad de Albañiles 

de soouéllamos en orden a 1 cumplimiento del Contra to de Trabajo por algunos 

patronos de la localidad.no hay mejor procedimieLto que demandarles siempre 

qu sea neo~sa io ante ei lur do corre pendiente.Esto es lo que hacen lama.-
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yor parte de nuestras organizaciones federadas y a nuestro juioio es el pr 

aedim.iento mas eficaz si queremos que los trabajadoresndisfrmten de las 

ventajas que tiene para ellos el Contra to colee ti vo .En cuanto a la re unión 

de propaganda,de que tratan tambien en la misma carta,ee les recomienda 

preparen todos loa el an en tos necesarios a fin de que el compeñ ero Villapla 

na haga el viaje en las mejores condiciones. 

Una comunicación del Puerto . de Santa .Ma.ria,trata del Uongre~o de la 

Unión General sobre cuya ~emoria nos pide explicaciones muy dificiles de 

dar ya que esos documentos se publican con el fin de que todas las organi 

zaoiones ~onfedersdas se enteren de la gestión de sus organismos directivos. 

En la misma comuniaación,se trata de otros a.aun.toa que oremos fueron 
·/ 

tratados en cartas anteriores razon qu nos hace contestarles diciendo qua 

el Ministerio tiene dicho ya lo que piensa en orden a la readmisión de los 

compañeros despedidos por falta de trabajo. 

Lamenta la Comisión Ejecutiva el error que ha sufrido la Federación 

bcal de Madrid esperando que la Nacional llevara sl Congreso de la Unión 

como prupuestas a discutir algunas de las resoluciones aprobadas por el de . 
la Federación celebrado en Abril.Como siempre ee hizó,en aquella ocasión 

se dieron a conocer nuestros aouerdoe al Gobierno,a la Unión y demás organi 

mos a lss cuales se ha considerado oportuno y necsario. 

Se cambieron cartas von la Unión General en relación con una que se nos 

h~ remi~ido de Burgos preguntando cual es la situación de la Sociedad de 

Obreros en Fomento a la que se diijo Ell cierta ocasión que podia considerara 

como una entidad afiliada a la Unión sin nec i.:: sidad de pertenecer a otra Fe 

deraoiÓn Nacional.La Ejecutiva contesta estas comuniaaciones diciendo que 

no ha tratado en modo alguno de disminuir la importancia de la organización 

federativa que reprsentamos y me~os el prestigio de sus hombres. En relación 

con la primera parte de la cuestión,nada tenemos que decir ;pero en cuanto 1 a 

la segunda,ae les ha mandado unas lineeae en las que se consigna la prefe

rencia de esta Ejecutiva por todo lo que se relaciona con el interés de la 

organización dejando en el lugar que le oorresponde cada una. de la.e posicio 

nea personal es. 

Tambien se le ha remitido una. carta de Orense en la que dice la Socied .... 

de Oan teros que hace tiempo ha causado. baja en e ata Federación lo que le 

priva de derecho a recibir los documentos relacionados con el Congreso de 
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la Unión que debe celebrarse en Octubre de 19~2.:pe la mi ama Unión eneral, 

se nos dice que por olvido,no se nos c omunicó antes la nec sidad de nombrar 

un oompafiero suplente para la Comisión de Instrucción táctica en la que se 

nos ha dado representación por al iniaterio de Instrucción Fública.Se nom

bra al oompafieroAntonio Fernandez en quien se con idera concurren las oondi 

oionee de tiempo indisp ensablee para a siatir a las reuniones de esa Comiai 

ón oficial. 

Todo lo que dice la carta de la Sociedad de Oficios Varios de Barrue

lo confirma que nuestras recomenda.cianea y gestión cerca de la Inspección Ce 

tr 1 de Trabajo,no ha surtido loe e:fectos neosarios en cuanto respecta al cu 

cumplimiento de la jornada de ocho horas por los aompñeros Mineros y demás 

ae:, ciados a diferentes organizaciones de la localidad.Por lo que respecta a 

la intervención del Inspector Provincial,es de suponer que no pasen muchos 

diae sin que se haga la visita crorrespondiente a fin de corregir esas anor 

malidades.Se recomienda al Comité de esta Soaiedad,trabaje activamente por 

convencer a sus asociados de que nada hay tan perjudicial para ellos oomo 

entr~garse en e sas e o.ndici one e a las conveniencias de la clase patronal. 

Despachada una coneul ta de ula en la· que se noe pregunta al juicio 

que merece a la Ejecutiva la conducta personal del QOmpafiero que hssta hace 

poco tiempo ha desempeñado el cago de Presidente de la Sociedad ,se les di

ce que la falta de firmas al final de un doc mento tan raspe table como las 

actas de u.na organización.no puede ser causa de que los acuerdos recaidos en 

esa reunión,carezcan de la fuerza de coligar que tienen todas las decisio

nes de nuestras organizaciones obr~ras.El Presidente que se niegue a firmar 

un documento porque cr a que asi está exento de la obliga'ción de cumplir ele 

tos acuerdos,debe saber que e la organiza.ción aprobando las actas quien di 

oe lo que corresponde en todos estos casos. 

Se llama la atención de los compañeros de iondomar,para que cuando es 

crib na la Federación procuren elegir palabras no molestas como lasque 

han olvidado al tiempo de escribir una comunicación en la que se nos trata 

d abandonados porgue no despachamos a su tiempo un giro postal que ha veni1 

do con faltas de dirección. 

No habiendo mas asuntos ,se levanta la sesión extendiendo la presen 

te a.ata que oomoSecretario certific.o. 

1 Presidente. 

_/Y~~ 
ElSecre ta¡io. 

~ 
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lota de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva de la 

Federación de la Edificación,el doce de eptiembre de mil novecientost trein 

ta y dos. Pre a ide. el campa ñero IHooláa Gonzal ez y a sis ten e.ria no illaplana 

Felix ena,Antonio Fernandez,Ana.stasio de Gracia y Santiago Gercia Capelo. 

Después de aprobada el acta de la reunión anterior,se tiene oonocimi 

ento de que la Socie 'ad de Oficios va~ios de Carballino,debe causar baja en 

la. Federación porque de acuerdo con los demás elementos profesionales de la 

localidad, se han constituido organizaciones de oficio que ingresarán en las 

respectivas Federaciones nacionales.Se da ingreso a la Sociedad de Albafiiles 

enteros y Peones de Carballino asi como a la Sección de Canteros y Marmo

listas de San Sebastian.A esta segunda organización,se le recomienda mande 

cuanto antes los datos indispensables para darle ingreso y remitir las car

tillas y cupones de cotizaoión a que se refieren los Estatutos de la Federa ~ 

ción en- el apartado correspondiente.Como de costumbre,se diÓ cuenta de esto~ 

a.cuerdos a la UlJ.!Ón General de Trabajadores y a la Federación Local de le 

Edificación de !adrid. 

PROEAGANDA. E1Se_ retario da cuenta de que h.B.biendo suspendido sus tareas las 

Cortes Constituyentes,estsmos en condiciones de organizar las campañas de 

propaganda que se han prometido hace tiempo a las or anizacione s de Castellon 

y Asturias para lo cual se han remitido comunicaciones a cada uno de estos 

puntee con el fin de que nos digan ei están dispuestos e preparar los actos 

que consienta el tiempo de que disponemos.A Asturias,es casi seguro podamoe 

ir en la tercera decena de Septiembre actual y es posible que surjan algunas 

dificultades para atender a los compañeros de la provincia de Castellon en 

virtud de que las vacaiones no serán tan largas oomo se habla pensado primer 

mente.En cualouiera de los casos,veremos de llegar tan lejos como se puad 

en relación con este trabajo. 

En esta mislll8 psrte de la sesión,se ha dado cuenta por los compañero 

Villaplana,Antonio Fernandez y de ~racia de las reuniones celebrad a en So

cuéllamos,Lugo y visita a Pozuelo.La situación de las ocie 'ades en le. prime 

ra de las poblaciones referidas,obliga a todos a poner la mayor atención 

Posible para que mediante reuniones de propage.nd se vaya elevando el concep 

to de la sindicación que nec e sitan conocer los compaaEros Albañiles.En virtud 

de las malas condiciones en que se encuentran estos por lo que hace al cumpli 
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miento de la legislación social se acuerda dirigir una carta al Alcalde, 

reproeentsnte de la. Agrupación Socialista,para extreme su celo en bien de 

lo e compafleros per judaicados con e atoe abusos patronales .De no obtenerse 

· resultado satisfactorio con esta primera comunicación.nos veremos en Ia ne 

ceeidad de recurrir al ~inisterio de trabajo para normalizar cuanto antes 

las mala s condi~iones en que tra~ajan nuestros compañeros fe derados. La re 
J , union de este pue lo,ha respondido cumpl idamente a los deseos de los cama.-

radgs que la ore nizaron. 

Por lo que re specta a Lugo,no puede de irse igual ya que tratandose de 

una capital de provincia era natural que acudiese mucho mas personal del 

que ha es ie tido a l a reunión celebrada el Domingo · por la maflana con inter 

vención d~ lov compañ eros Villpalna y de Gracia.La propaganda sindicalista 

~ue no satisface por entero a los elementos que siguen su orientacióm,ha 

hecho su f ici ente efecto entre algunos · trab~jadoree que consideran uno de 

eue primeros deberes perturbar las reuniones organizadas por los partida

rios de la Unión General de Trabeja dores.Se ha tratado de demostrar a los 

oompaff eros que acudieron a a quel aoto que la Unión General de Trabajadores 

no tiene necsidad de re tificar un eolo punto de su tactica por cuanto has 

ta ahora todo cuanto \ lene ocurriendo en España es lo que este organismo 

ha previsto en us jui •ios sobre la situación politica y social del pais. 

en lo que hace el progreso de nuestras organizaciones,es seguro que de no 

haberse procedido con el aoiErtb que se hizo,no seria posible registrar el 

aumente considerable que comprobamos después de unos meses de libertad sin 

dio 1 como los que nos ofrece el régimen republicano. 

~n Pozuelo,dice el compañero Ferna.ndez que costará algun .trabajo ha 

oer comprender a los compañeros Curtidores que conviene cJa si ficar la orga 

nización en condicione s de que rinda la mayor utilidad posib 6.Se trata de 

constituir Soci e, ades de oficio que terminen con la situación actual en 

que un Sociedad de Ofio ios Varios reune en su seno a lernentos profesional 

les de tan distint natural za como los · trabaja.dores de la Edificación y 

los que se dedican exclusivamente al curtido de pieles.Parace que ha de 11 

llegarse pro to a un acuerdo en orden a la división de los recursos econó-

mico de que dispone la Socie d de Oficios Varios ha iendo una distribu

ción proporcioml al número de compañeros de cada. una de las profesiones ~ 
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En el curso de la semana anterior,se ha celebrado unae entrevista con 

el represen tan te de la Casa orgar on quien tienen cuenta pendiente loa 

compañeros que trabajan en las obras del Ferrocarril de Gijon en las inmedi 

aciones de Vivero.Nos ha dicho ese Señor,que no le es poclble abonar los sa 

larios devengado_s al personal empleado en aquellas obras,mientras 1 Estado 

no les pague el importe de las certificaciones correspondientes s los Últi 

moa meses de trabajo.óomo las noticias que tenemos en relación con este asu 

to no son muy optimistas en punto a la posibilidad de que se paguen loe sala 

rios a estos oamaradas,se les ha escrito diciendo lo que ocurre,por si con

sideran del caso hacer alguna gestión en Vivero.Desde ecretaria,h mos pedid 

do al inisterio de Obras lúblicas la inmediata aprobación del crédito nece 

sario para estas obras con el fin de que los co mpañeros puedan cobrar dentro 

de un plazo relativamente breve.La respuesta del ~ubsecretario,hace muy difi 

cil el arreglo inmediato de este pleito ya que al parecer está agotado el cr 

crédito señalado para las obr s a qae nos referimos.Como en el caso anterior 

se ha puesto en conocimient o de la Socie dad de livero la situación en que se 

encuentran estos asuntos. 

La Sociedad de ortalndista de Madrid,ruega se le dispense del pago 

total da las cuotas ~eglamentarias,en atención a las malas condiciones de 

traba. jo en que se encuentran todos los compa;; eroe desde hace una larga tem

porada.Se les ha oontestado sintiendo no poder acceder a sus deseos y re~or 

dando que quien ha de tomar resoluciones en frimer tlrmino,es la Federación 

Local de Madrid en el caso de que lo conE:idere posible conforme a sus dispos 

si olhon es reglamenta-tas . 

De Olivenza,se recibe una carta de la Sociedad de Albañilea autorizan

do a la Comisión Ejecutiva para que baga las modificaciones convenientes en 

un documento que han de mandar nuestras organizaciones federadas al iniste 

rio de Trabajo para hacer la elección ne Vocales breroe al Consejo Nacio

nal.Deben de haber sufrido una confusión cuando nos remiten la Ci_ cular con 

inárucc iones de la Unión General en lugar de enviarnos el impreso donde de

be hacerse la votación.Se les devuelve el documento que mandaron por equivo 

cae iÓn. 

La Comisión Ejecutiva,queda informada del cambio de titulo que han acor-

dado hacer en eu Reglamento los compañeros que componen la Soc ie dad de Obre 

ros én Cemento de E~quiviae de lo que ee da cuenta a la Unión General da Tra 
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bqjadores Y a la Federación Local de Madrid.Dice ata mi ama orga nización que 

Jae diferencias planteadas hace algun tiempo con el patrono que tiene oontr 

tado el trabajo de desmonte de una cantera de donde se saca la piedra para 

la elaboración del Cemento,se ha reeuelto empleando el mismo número de com

pañeros de cada una de las organizaciones de 1 localidad. 
COUG~ 

Se autoriza al compañero Antonio Fernsndez,para que usista en represen 

tación de esta Federación al Congreso que celebra la ·de Obreros en Piel de 

apaffa a mediados de Octubre de este afio .~l mismo compañero,nos repr sentar 

en el Congreso de la Federación de Trabajadores de la Tierra que inaugura 

eue sesiones al final de esta semana. TUD.éiLA/ 

La ~ociad.ad de Obreros en Cemento de Tudela,cree que hemos interpretado 

mal la carta anterior en que nos dijeron las causas que hablan impedido a sus 

representantes aceptar una fórmula de solución del conflicto que tienen 

do desde hace algunas semanas . Creemos haber entendido lo mismo que dicen los · 

camaradas de la. Junta 'Directiva cual es que no aceptaron la responsabilidad de 

contraer un compromiso sin saber el ori t erio de la Sociedad reunida en Junta Ge 

neral .Dicen que un campa fiero de alguna significacrión, ha si do objeto de malos 

tret os por un representante de la Empre se. lo qu~ no llegó a tener deriva.cianea 

lamentablee: por la serenidad del compañero agreviado.Inststen en la necesidad 

de que cuanto antes se reorganice el Jurado ixto de la Edificación,porque en 

las condiciones que se encuentra ahora,no puede rendir el trabajo necbsario 

para que los pro lemas entre patronos y obreros so resuelvan con facilidad. En 

relao ión con esta parte de la carta, se les di ce que ya. tenemos emprendidas geetl 

one para terminar con e e si tue ción . 

Vuelven a tratar de la conveniencia de que se celebre una reunión de Dele· 

gados de las organl¿acionee da Obreros en Cemento para ver el. mejor proce "imien 

to de terminat con el trust patronal de fabricantes de Cemento . Mientras no se 

nos digo. en que razones se apoyan estos camaradas para hacer semejante propuasü 

y las posibilidad s de triunfo que consideran dignas de nuestra consid.eración, 

asi como el orden del dia de ese Congreso,no es posible que esta Comisión .t je· 

outiva se adhiera a la propuesta de los compañeros ·de ~udela Veguin . 

De er exacto lo que dicen lo.s compañeros del Ramo de le Edificación de Oca· 

ftá con respecto l incumplimiento de la jornada legal de ocho horas por loa 

encarga.dos del servicio de pesas y llL edidas asi como de los compañeros que t ra 

bajan como Carpinteros en la in talaoión de las barracas de fe ria,no merece ls 
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pena formular una denuncia ante la Inspección Central del rabajo.Otra cosa 

seria si en los trabajos ordinarioe de construcción.se faltase a ese precep 

to legal en proporciones dignas de ser consideradas como abusivas. 

A un camarada de ?Bragoza que piensa trasladarse a Madrid para terminar 

sus preparacLÓn a los efectos de ingr sar en el Cuerpo de Inspectores del Tr 
/ 

bajo,se le dice que solo podemos comprorueterhos a visitar la Academia con 

que está en relaciones escolares.Uo es posible pone nos a buscar hospedaje 

en las condiciones que nec~sita,porque nece itamos mucho tiempo para el trab 

bajo. corriente de nuestra Secretaria . 

Vuelve a escribirnos la Sociedad de Obreros en ..t!
1omento de Burgos, in

sistiendo que ao ha pedido el ingreso en la Feñ-racion,oomo aparece en to

dos nuestros documentosnde ~ecretaria. e le ha contestado insistiendo en lo 

QUe dijimos en cartas anteriores y confiando en que esta organización se pon 

drá inmediatamente en condiciones reg ~amentarias. 'm otro caso,devolveremos a 

la Unión el dinero que nos tiene entregado¡ daremos de aja a esta Sociedad, 

Por haber cometido acciones condena.bles en los inter~ses de la organi 

zación de A1bañi es de Rus,se ha eliminado de la misma a l compañero Francia 

co Joreno que hasta hace poco tiempo era el factor mas importante de la So

ciedad que nos escribe.El ejanplo que ofrece este compa ñero 6S tan digno de 

tenerse en cuenta,como ei se tratara de una conducta ejemplar por sus vir

tudea:La Sociedad de Rus debe poner todo el cuidado de que sea capaz para 

evitar la repetición de caeos como el que motiva esta oarta,eligiendo para 

desempeñar los cargos de responsabilidad,a compafü,ros digno de la confianz 

za de todos los asociados. 
INTERNACIONAL . 

La Federación Internaciona.l,no puede contar con la colaboración de 

la Unión General de Trabajadores para 13 raducción y tirada del ~oletin 

que piensa editar en castellano.Se le ha escrito diciendo que puede mandar

nos la edición francesa para ver si nosotros podemos hacer ese trabajo de 

traducción y tirads sin que intervenga ningun otro org~nismo español. 

DRID. ~ntre la Federacion racional d.e etalÚrgicos y representantes de la de 

la Industria de la Edificación,se debe intentar la solución de ciertas dife 

rencias planteadas alred dor de los trabajos que corresponde hacer a los com 

pañeros de calefacción y Ascensores, 'ontah. ros y J!'umistas . A este fin , se ha 

se ha escrito al . , 
omite de la Fed --ración de fuetalÚrgicos pidiendo señal en fe 
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cha para celebrar u.na entrevista en la que ee t r ata de uus ca r l a s oluci~n mas 

conveniente para las organizac i ones i nteresdas . A esta reuni ón, deb i er a n a sis 

tir repre·eentantes de cada una de las organizaciones pro fesi onal es ;pero es po 

ible que se desista de esta condici ón , porque algunos de l o s compañeros del e 
Comité Ejecutivo,forman parte de los oficios correspondientes . 

Por lo que dice en au carta la S0cie 0ad de Carpinteros de Talave ra , no 

han t en i do necesidad de llegar a declarar ·la nuelga para resolver las dificul 

t de e que opinia la clase patronal a ciertas aspiraciones justas de los traba 

jadoree del oficio. Pero como s uardan silencio en cuanto a las condiciones en 

gua e e ha r esuelto la cuestión,se les ha contestado rogando nos faciliten los 

informes necesarios con objeto de quedar en debidas condiciones de información 

La Soaie dad de Carpinteros de barcelona , teme que los términos de nues 

tra contes t ación a una carta suya relacionada con el acto de propaganda . que ha 

de celebrar s e con motivo de la inauguración de la Casa del ~ueblo,tengan el 

mismo aloanoe que una negativa . s e les contesta asegurando nuestro deseo de in 

tervenir en esa reunión y pidiendo fecha aproximada en que ha de celebrarse. 

Una comunicacion de la Sociedad de Huerta, de Animas , nos informa dw TRUJlLl 

que los mayores contribuyentes de la localidad se han puesto de acuerd o para 

redaot r u.nas condiciones de trabajo que ha euscrito el Gobernador Civil de 

Oácer e.En estas normas a.e trebejo se establecen salarios de dos pesetas y me

dia aoque mueve a los compañeros organizados a consultar con la ederación Na 

oional antes de aceptar emejantes condiciones de trabajo.Se les dice que nos 

pa r ecen inaceptables y que las organizaciones deben haoer cuanto puedan por 

imp edir que us asociados acepten las decieiones ·da los patronos sin su ínter 

vención directa . De aceptarse ese 'ontrato de trabajo,los propietarios veri8.Il 

po lbilitada la reducción de los salarios de la Edificación en mas de la mitad 

de lo que sef'l.ala n las bases aprobadas por el Jurado ixto. La Comisión Ej eou-

t1 ee me.ni iesta de acuerdo en la cante tación remitida a esta Soc iedad con 

traria a la aceptación de los acuerdos reoaidps en una reunión d e patronos en 

oue por lo visto se ha decidido lo mas grave 'que puede acordarse contra las 

org nizaoiones sindicales . 

Conil:fldo el comunicado de la Secretaria del Jurado ' ixto de Vi go, en que ee 

nos inct:orma de lo oo ~rrido con una demanda presentada por la ocie iad de "ante 

ro de Buen, se ha escrito a esta Sociedad diciendo lo mismo que se nos comuni 
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por ul representante del organismo en runciones de ecretario.Por coincidir 

con la hora en que se celebra esta reunión,no ha ido posible asistir a le 

convocada en le ueoretaria de la Unión General ,de ' rabaje.dores con todo 

los .:>ecretarios de .l!'ederaciones ac ionalea co!.l objeto de examinar la si tua 

ción que s e ' crea a algunas de nuoetras organizaciones hermanas con motivo 

tle la promulgación de la nueve Ley de Asociaciones Profesionales,En previ

sión del resultado que tengan las gestionac de la Unión cerca del Gobierno , 

s e acuerda splazar la impresión de nue~tros ~statutos por 1 tiempo que 

haga falta, 

Vista la contestación de la Ejecutiva en relación con los Delegados 

al Congreso ordinario que jsa de oelebrar~e en Octubre,se acuerda que las 

organizaciones federadas que no se encuentren en condiciones de mandar re

presentación directa,hegan una credencia l a nombre de los com~ñeros elegi 

dos por nuestro Congreso para repreeentarnos en el de la Unión General de 

Trabajadores.Se publicará una Circular inm ediatamente dando a conocer la 

situacin de este asunto en la Eje cutiva de la Unión. 

El .:>ecretario entera a los camaradas de E¡j.ecutiva de la situación re

E,.1.t. mentaria en que se encuentra torbellino cuya a sistencis a las reuniones 

semanales deja mucho que desear, Se acuerda escribirle preguntando cual es 

su p ens '1moento en cuan to a seguir perteneciendo a este orgarü mo en las con 

dici ones que disponen los Estatutos por que nos regimos. 

Da cuenta igualmente de las dificultades que ogrece el trabajo de e 

creta.ría por el escaso renQimiento de la auxiliar que tomamos hace dos o 

tres meses.En principio,se pensó que dentro de una temporada esta chica se 

ac ostlllmbraria a hacer las cosas con la rapide~ exigible a todas las que se 

d~dican a esta oaase de trabajos.Pero la realidad es que se ha adelantad o 

muy poeo en sus progreso_s lo que nos hace pensar en que haya necesidad de 

tomar alguna resolución definitiva. 

!fo habiendo mas asuntos ,que tratar,se levanta la sesión extendiendo 

la presente acta que como - ecretario certifico. 

El Presidente .c.1secretario, 
r 
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eta d la ..,eeión ordirerin celebrada por ~ ..!. ·ecutiva de la .cdera 

ción de la Incluet ri de l"' D iricación , el 19 de :eptie ibre de mil novee:ien

to ... treinta. y doi;. reside e.l oompa .ero onzalez r asisten ''arle.no Villapla 

na , ntonio Fer nande z , Antonio orbell ino y o.antia go arcie Capelo . Se enaue n

tr en vl je de prop9B nda el comJ_Y:lñero .... earetario . 

A rob d el e.eta nterior, se tiene conocii iento de que la Sociedad de 

Obre.ro en .i!'om.ao.to ~, imilPres dd Burgoe irIBiste en que se le dé de baja en 

aeta adEtraciÓn de lo que ·se diÓ cuento a le Ejeouti ,, de lo Unión en cumpli-

mir nto e lo 'luc d ·ponen los ..... stetutos . 

da ingro so le. Socied d de Albañiles de Ba. ... con ciento sesenta a¡;¡ccie 

dos, ·1 indice to de "'"edr , .IJ rmol de Can ebe ti9.n con sesenta y dos y s la 

..,ocie d de ~1baf'lilr>e de Te Ón con ciento (.Uarente . De eE.tas peticion·s se 

d dar our.:.nte. r.i 1 Unión txeneral de '.I.1ra1:ajadores asi como a ls iederaciÓn Local 
-

de .. drid con objeto de oue lee manden eu periódico . 

B Sacie d de Oficioe arios de ornvdizos,se nos dirige en guejrt de 

que 1 s org:;niz cienes de ..,a· dores de Eiedre y doquineros de lpedrete,obli-

n . los comp ;-- eros de le prime~ a caus bn j~ en l!:! mismR e ingresar en le a 

de iilpodrat e mlontr .,. tr~b~ jen en eete lo~licwd . Se les informa de lo que dis -

onen n e <>t ro ,Stfl tu to este respecto y e escribe, las organiZStciones de 

ue nos habl n ro nd tlI.18 so luci Ón coin iden te con lo estab cido n el r·ti

culo 12 que po cie_to e diíerwto de lo qu_a hncen esto .... c:omp~ñeros . 

juz r por lo ue se no dice en un cart de 1-1 •ed aración Provinci:ll 

de la pm-ov Alic nte,entre l·s organizqciones de Novelda y Ls !amana se han pro

ducid o lgun. s d if er encia s de criterio por si los c· n r da e de estos .. ueblos 

ti ne d recho ue el traba.j o se repr te. entre todos o corres_2onde solsm nte 

uello de 1 loe lided n su o término municipal re.di ... n las Cante:res . .:> e 

escrito les org niz9.cion s de estos pueblos c"Jn al fin de 11.nasrle ... la 

,:i ano t Ón para tte lleguen e u n to antes s. . la so luc iÓn de e onc o rdi a que aconseja 

el int 
, s e ~Aneral de aquel os comr0 .P:eros . 

Es misma organiz ciÓn, no dice que ele _idos desde ha.ce tiempo los repre-

ent ntes obrero~ ra el Jur do de l!3 .:.:.d if'icaciÓn con residencl8 en 

Delegación _ e ioml de 1r!l ~ o no ha en -vi do las e t'l s al inister io e orno d · E-

pone la Ley lo ou e hace que e 1 ortarlismo no funcione con la regula.r idad nsc esa 

ria . B~ro aber lo qne ocurre en este ceso.nos hemoe dirigido al ... marada de G 
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cia , a.e Valencia , enea rgamdo a este amigo !'.aga lo posible por re olver im:i.edi 

atamentt la si tus ciÓn en que se er:.cuentrsn 1 ore niz ciones de la ' difioa 

ciÓn de la zona compren.e ids en el Jura do de ...... ono :r . 

La s ociedad de Car pin te _ os de e.re el on,:,, ese ri biÓ dos rta s en pocos 

dias tratando de cuestiones dmini trs-tivEs y de 1z organización del 'loto d 

de propsgé.nda que ha de celebrerse ~l 2b del corrie!l.te con ocrsión de inaug 

rJ.rse l.: nueva asa del ueblo donde tienen su domicilio la!:) organizeciones 

adherid.as P l::i nión General de :i..ra.1:a-j dores .:- e de est3;;; e ir.unic cienos se 

hri despechad o por eso re ria en cuanto e le. ser,unde Ee ¿;cuerda ou.e el com-

pai'íero · nria.no ~111~plen-,lleve nuestra representsción en el octo de ""'"' .. Ce

lona . 

De .Puerto de .Sante .w.ari~,se recibe um c!:'rta en le oue loe oornps'.1.eros 

de .1fomento maniI. 0 sten ,.,u deseo de cue los contretlltss que t ""ba ·an ErI el 

'9firmado de carreter[:'S empleen lo::: el enentos de su propiedad per Licul!:?r mie . 
tra s estén parados los que tiene Ddquiri--os el ...::st~do.:Jsto,a juicio de los 

co..1p~ñeros,tiene consecueroias perjudici les !)?.rfl 1s perfección de lss obrn 

_pe ro a ls. Comisión ..;;jecutive le pe.rece aue mientras no se dis;iongc algo concr 

to en los pliegos de condiciones no hay ffi9S remedio que 0ceptar nue el Con

tretista a eme 0 e refieren utilice SUE elementos de t..cEb.rjo . Si las obras no 

fuE.ran en las debidas condiciones de perfección , tiempo titnen 1 s org3rliza-

c .::ir.1.i;,f) obro s us lo vean de recer luE d.enuncia s ru e e E. i irr.en pert ine ntes 

a los departamentos enc::rgndoe de .ijacer la inEpeccinn de estos trs.bajos . 

Se ha contestado um carta de la ociel8d del R'lr:o de la Ed.ifi c ción de 

Porr~ño , en la. ,_ue se nos pregunta por un recuTso precentcdo ante el .Liniste 

rio de Traba jo . Hechas las gestiones propi2.s de estos c.-" sos, se ha s~bido oue 

no llegaron al Tnisterio los documentos en que han de fundamen~orse los re 

cursos de discon¡formided e on las decisiones del Jurado cor eS;?Ondien te . Se le...; 

dan algunas explicaciones rela.cion dE s con la confeccion del nuevo egla men

tó de la Sociedad par2 C' ue ls Junta Diree; ti VB e ep? que nada puede ocur ·ir en 

cuanto hay~n tenido en cuente las ir.idicaciones que les hece., o~ en cierta 

Circulares de lP. Federación racional. 

r~ t ·ed ,. racion Loc3l de J1errol,consult a la Federeción lo <!Ue le corres 

pende hacer en Uil8 caso de fsl te de 11ago de jorn~lee que le plante~ u .. contra 

tist2 de las obres pÚbliCP s en curso m aquella z.one .¡Je le sdvierte que eon 

vario~ los q,ue Ee encuentran en mel::.E cor:dicionee -económicas y _ue no deben 



J12 
con entir qu.e p se deru> si a.do tie rr¡po si cobrar los salarios devengad os por 

i se diera el ceso de lgu.re !'.'!uiebra qus llevar.:? consigo perjuicios de gra 

vednd loe oem;ir~ e ·tectad os por el retraso en el pego d e jornales . 

Ha merecido singular atención de loe comp'lfiero ... r eunid o s ,la s itU! ción 

en q e .._e enc.iontro 1 ..,ocie dad de Car pinter os de ~aldepe'Bas donde se nos 

..,f ccc un c .. so e rro or interée fe' ro lo vidB de !::quella orgunización .Un com 
, 

pa - ro a socia.do . e scpe ro hac: e tiempo del ta lle r donde tral::fl jaba por rn zo-

na e de car'.lc ter e onómico y c.'tiendo ter mino el trab[' jo en 1 Cesa e donde se 

fuÓ , el patro110 con quien tr:..b jÓ )rimero la diÓ c.rbiJ.a en Sl,l t~ller . Loe CU9 

tro u oc i do:., que trel bsm en este segundo , se nie _ tr!lbc jnr a u ls do 

creando 1 si tuaciÓn mon,l inconven ente de eme no pueden trab"'"j _r junos 

io obreros ~dherido .... a 1B misas iJOciedad . Trs.te do el asunto en e.Junte Gene-

ral , ee eou.erds e pulsar de la Sociedad lo cuatro compn?i e ros que se pus ie -

ron en ('t1tw1 tn oc:o . reco::."'ndble ;;comunicar al p:3trono q,ue no trobajariR 

nineun socir.i do cor1 los cu.s t.co cl.9 do 0 do bajs • st o mer e e A le C omie:.1 ón ...... je · uti 

n el juicio de nn equ.ivoc ciÓn t:cticP- de los compl'reros de la .:>ociednd d 

e pintar o~ de . ldep eras quiene e: se ron o free id o buenas fe e ilidades par 

r ~olver asta c.: estión sin necesidad de pelar a recursoc tfln expremos como 

) expulLi Ón de cn.n Lro oompe.ii eros . J\hora se encuen trnn con un taller en el que 

no p1eden trnbaj r los esociados si han de cumplir los acuerdos de la org ni

z• uión cusndo pudieron encontrar soluciones favor les pidiendo el ~ trono 13 

admiE:d ón del com fiero no 8dmitido cosa. LIES f'.<,cil a juicio nuestro que la 

de brir una b:cechF en lo organización deoando libres de su influenc.:ie a lo.., 

obrero"' que tr e.j'""n en al teller donde han ocurrido e tos incidentes . 

L comunicPciÓn qi1e nos dirigle el compañero 'icente aw rro,de la So-

oied d de llb ñil M de lenci , &precil" como muy delicad~ la situación en que 

... e onou~ntra 1 org nlzt.:ición a usa de la c~mpañ_ r1Ue dt:sarroll2n los sindica 

lis s de ncuerd o con cierto"' elernentos republicanos . Dentro de pocas dia s se 

h9 de celibr r un .. rctmión de 1~ .:,ocie i~d en 11:' ou se trqtar-Í cie darse de liaj 

j en 1 Unión \.Tt;;n ,.. .. , e r bajadore •. n entando ce o él mismo .1.0 que 2Uceae 

en 1 or 011iz ción, ..,e recuerda 1 compa1.ero l!ra rro cueles son las condiciones 

admini r ti vn s en qn e se encuen t. l Sociedad con la ~1ederac iÓn por si con 

ide:ran opo tuno s~ tisf cer el importe de cu enes y csrtille s antes de darse 

d ja como ei:: po. ib:!: oue buceda. sl no e mbi el e ... tado de la cuestión. 
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31 compañero {ale rcU:.,de ·u1 ,explica desde su punto de vista la deai -
, - , 

sion toimda contra el por la Sociedad de Albañiles a aue vino per en~c iendo 

hasta hace poco tiempo y de lo que tuvimos co ocimiento en uns de nuestras 

reuniones nieriores .Como Ee trata de un correctivo de carq_cter económico 
. 

y su cu.antia no es tal que pueda causar eraves tr storno ... en su eúonomi9 

particula .. c, .se le recom· nda acepte como buena 1 solu ióu quE";: cüe:ra la Jun 

ta eneral en el momento oportlilno libre la organización de ciertas si -

tusoiones desagradables como esta en que se encuentr" 

sado . 

ro c.: ta mE;n te in tt:: re-

ueda enterada la Comisión Ejecutiva,de f!Ue los co.nps eros de las Ooope 

rat i VE s de calzado do ruic iliada b en el mismo loes 1 donde ton mo ... le. .... ccret~r 

ria de esta ~ed 1 racion,pie.nsan traela r ... de domicilio con el f in de ali

viar los ga1.;;tos que supone el pzgo del aJqudiler que fiji=: OE a .:iu debido 

t iempo de acuerdo oon e stos e omps.ñ ero .... 

Vista le urgencia con que ha de cel br _rse la reunión de 1'0"1':'E'':ind:1 

eñe ctorel en 3en Ildefonso y la imposibilidad de asietir un CE.'CT9r da en 

nombre de la F~deración,se ba reque:bi:do a loe amigos uenches Llanes y líer

nandez para r:-ue intervengan el electo qll:e r.:a de celebrerse el sábado 17 

del corrien tG .El resultado de la elección munici~l ce letrada en San Ilde

fonso , ha sido un triunfo pare 1P organización o rara de e que lla loc:il i de d • 

La Federación ?rovincbl de Caste loninvita al cemorada ,.ecretario 

.t? &r ,ue - la rw or reveded posible r..aga l! s reuniones de propaganda 1ue 

fa.ltc>n para corupleter la campzñe corenzada hPce alcunos meses . Como en Astu 

rie.s se van~ celebrar muchas reuniones mae de lns que habi!:'mo previsto 

cuando no..; h2blabsn aruellos coC1pafieros de este mis rno 9E::unto , se les h.'"!. con 

t~stad o que por el momento no ha y mas remedio qu.e desi et ir del vi je que 

tenemos prometido la· provine ie. de CasteUon. 

No es ,Pce'd.ble atender la petición QUe hacen nuestros · m r"'da s de Li.,. 

nares en e 1 sentid o de ~ue la c1ed era(; iÓn re e omie:ude cü.rto est_ blecimien 

to oficial a un cama.re da de aouelle JObloc iÓn qua ro en ira a :!.a plaza d pro 

fesor en un Instituto. 

Se ha contestado extensa ente a la certiJ de le Sociedad de Albafiiles 

de Las Pa:..mas . donde se nos inforn:o de la conducta q e siguen lgunos sin

dicalistas que en otro tiempo pertenecieron a las organi zaoione s de la U. 
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Gene ?'!'1 l de Trab::i. · 'J.dore s . Piensa la Comisi Ón ..... je cu.ti va que en Las .?alm s, e omo 

n otrs s locelldadea doL.da ee producen loe miemas hechos , nuestros compañe

ro deben ctuar de t 1 manera que l a s or ganizaciones :3indicalistas actúen 

por .... epar•:irl.o de 1 s,or.i.entadas por le. Unión General de Trabajadores . Vale 

m.s:ie UilD. escü.iÓn neoeseria rUt un intent o ob...,tinado de unidad qu.e al fin hs 

d de ha.cer~e por 1 fuerza d las circunstancia s . 

La si tu.ación inv~ri!:i. ble en que se encuen tr 1P ~ocie dad de brer os en 

Cem,nto de J~1tillaE on 1 Compaiia de ~nue lla Fá rics.,h.sce suponer e los 

co .'1a.ñero::. nn no h--r-5 posible l"" · ... olución "'efinitiv del inc~dente 1'\'t"OdUci 

do por el do de varios comp~ íle ros . Si l t"'.s ge::.tiones del Cabe nndor no 

dieran el e...,u~1. do oue teJ.emos derecho 8 desear , conviene que l a Soc i edad 

de ;,a tilla e pre .. ente 1 demr:..nd e orre ::.p ondi en te nn te el Jur a do de la 1'difi

c ciÓn de ~~drid . 

Con objeto de alivi?r hP.sta donde sea poEible el trgbJjo de ~ecretari8 

n stEl ~e ,1 errc:iÓn , se hfl pGdido al rupo earlan nt3rio uucialista autoriza 

c:ión par· el cornp ñ r:iro,;ecretsxio paJJB ClU.e dur nte aleunas horas d e todvs 

la~ t&rde~ 8e uede dedicar a estas atencione de la or 0 anización. 

ho habh·ndo , E asuntos cue tratar , se le vente la sesi ón extendiend o 

1 pr i;cnt ec.:ta que como .... ecretario c e tífico . 

-1 Pre ..;i dente . ~lE.ecre tar1o, 

~ 
(,.. 

ota de la sesión cefilebrada por la Comisión ~ jecutiva de la Fe~eraciÓn 

de l a d' f ica ..;lÓn, el ;, , de Octubre de 19;,G Preside Nicolas Go:..1zalez y asistie

rón Villap lana, torbellino , Fernánde z, u.ena y Gar cia. El Secretario e tá au sen

te en 0U1Aplimiento de obligaciones de la Federación. 

De acuerdo con las peticiones for mula da s por las Sociedades del Ramo 

de la. ,dificaciÓn de _ ntoja Ramu de l,Onstruc.:ción de Gen ta, ... e da ingraso a 

orgalz o ion y .... se a ·uerda co municarlo e. les ~je cuti vas de la Unión General de 

J. abaj dores ./ 1eder ción Local de -.::a dridr 

Golici ta el ingreso la Sociedad e b carpinteros de Ube da que ya 

en otro tiempo R aste or ga.n i mo Iacional y de acuerdo con lo dispues 

tuto s se dio e a la Junto Directiva que no podemos atender su _¡Je ti ciÓn 



ae abonen las cuotas reglamentarias o e dejarán pendientes de pago en 1 momen

t o ~e causar baja por débito . 

Se han cambiado algunas cartas con ~e Socie 1ade de Pintores de uant n 

der , Federación rovincial ae la '""difica.ción del mis mo sitio , y Socie cad de Obre 

ros carpbteros , en relación con el ingreso de estás ociedade s de 'ficio . Por lo 

que re s pecta. l a primera queda adherida a la Federación desde el cuarto trimest:r 

de este año, y en cuanto a la de carpinteros h~brá que e~perar que la ~ederaciÓn 

Provincial resuelva sobre el ingreso de todas las entidade ooreras que la campo · 

nen . 

Causan baja en la Federación las organizaciones de Albañiles de Ubeda , 

'.íarmolistas de Barcelona, Albañiles de -lmonte y Ulbri que , y ~o os . Salvo la Úl

tima , todas est s organizáciones son baja por falta de pago y de este acuordo 

tamb ien e da cuenta _ la Unión General de J.'rabajadores . 

La Sociedad de Albañiles de Ibi , se queja de. que la clase patrona l de la 

locelidad no curnI?le exactamente las condicior..3 de trabajo . Como guardan silen

cio respecto a cuales son esas normas reglamentarias, se les recomienda nos digaJ 

si es tan acogidos al contra to del Jurad o ·1xto e1e ... onóvar, en cu o caso abrian 

de formular l es "'enuncias a su Junta Directiva , ryara que toman la · decisiones 

precisas a loe efectos de normalizar le situaci ón. Se ha mandado a estos aompa

feros un ejemplar de la ley dal Retiro Obrero obligatóJ.?:i,ocon el fin de que sepan 

cualec son us derechos en punto n es te parte de la Legislación Social . 

El Alcalde de ocuellare os contesta O una cartc en la que le denunciamos l a 

infracciones que comte ls clase patronal en cuanto al cumplimic.nto o.e l s Lcye 

&aciales . Dice este representante del pueblo oue lleva mucho tiempo reco1 endando 

o la Sociedad de Albañiles la redacción d e· únas ses de tr bajo, que P,Usieran 

término a asyos abusos Jatronal~c si ~Ub habta ahor , ha~a log·a rv b ul tado 

satisfactorios en eLte Drden ue cosas . Del contenido de esta carta se diÓ cuenta 

a la Sociedad de Albañiles , para ~epan.cual es resultado de nuestra intervención 

Pocos días d~spue s de la carta anterior se recibieron dos d~ la ~oaiedad direc 

ta.mente interesada, con las cuales se nos aco.mpa.ña un proyecto de contrato 

bajo al que hubo necesidad de hacer algunas observaciones de importancia . 

~ntre estas figurá la que trata de reglamentar el modo de 

dinarias cie trabajo, punto sobre el cual. se les han hecho les recor:1endaciontl 

necesari as para mantener el pleno vigor , lo legislado en la materia . ambien se 

l es ha hecho algunas indicaciones. con relación a los días festivos , pu~s no tie 

ne sentido para la clase trabajsdora que sie pre que lleguen fe~tividsdc reli-
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gioea ha sn de perder ~us ·orna.le trabajadoras a q_u~en&~ :puefe ser indiferente 

el modo do penear de loe JatLonos en 'este aspecto de sus creencias personal~s. 

e le recomiend antener co mo fiesta ofiiial la del primero de yo, consagra-

da por las organizaciones obreras de~de hac e muchos años declarada oficial 

por ol ró~i n repu licano ante de abrirse la s Cortes Constituyentes . . 

La bOCiedad de O lcio ferias d e Ba rruelo de Sentillan, manifiesta que 

t·ene notlc a de que e~tuvo en aqu lla población un repr esentante del ~iniste

rio de ~rabajo , para averiguar el fundamente dd su~ denunc i as en Órden al curn

pli lento de la jornada legal de 8 horas . Se extr ñan de que se baya marchado 

de rruelo , ~in colebr r slgun entrevista con l repr esentación of icial de 

eet ~ocieda . L ,jecutiva qcuerde dirigirye al lcalde de Bo rruelo, pregun

tondo: e cu 1 ee eu p ns riente a c~rca de las denuncias formal das por la So-

ci~dad obrer dherid esta Fede.r·aoión . ·~mbien se escribe a ls Inspección va--

nerel del~!· . jo, diciendo 1ue las noticias que recibimos hacen notar que en 

n da se ha modifluado la situación, en las obres de Barruelo . 

Ll Tesorero diÓ cuent a la Comisión E j cutiva áe que al revisar el 

proyecto de b~se~ de trab jo cue ha enviudo la ociedad de Alb ñile~ de Linares 

no ha encontrado coa importantes oue corregir, lo que hace suponer que aque-

lle ...iOcieda.d , co~~Drende bastante bien lo oue puede conseguirse en este momento. 

n uolo so le hace la obbe vación de que mantengan co mo asp iración i mmediata 

l jornad ~emanel de 44 horas, en vez de 42 que se proponen pedir. 

La ociedad de lbafiiles de nz nares , da cuenta de ue al haeer la 
. -., , 

olecci6n de ~ro iaente vicepre ... id nte del Jurado Lixto d Alcazar , no hubo 

acn~rdo ontre pat once~ obreros , lo que les obliga a presentar oandídatura s~ 

parad . :uegan a la Comisión ~ jeoutiva interese del inietro de Trabajo el nom-

br mi nto de una do la person que propmne esta ~oci edad , y se l e ~entesta que 

tratandoee de un .. ' ini tro qol.!lo el actual nosotro ... so.ros los menos indicados i:a 

ah cor detormin .d recomendacionos. n eet 0 co mo en todo~ los casos es s ~gu 
. 

ro ue la resolu~ión que adopte , estará inspira a en un criterio de just·oia 

ndo ::n .no de · parcialidad . 

• n 1~ comunic ción ue remite la Socied d de Albañi l es de Tor tos~ 

3 tr t n lgun s cosas de c rácter admin ' strativo , queu1uedaron despachadas 

or t .orerie con la urgenci necesia . ab l an ewtos mismos co mpañeros , de la 

necesidad ~e cel br · u1 acto de pro,pag ncl el dos de Octubre proximo con ob

jeto de dar e con0cer a l'l o inión obrera locel, la fl1sión de l a s vociedac!es 

e ... on 



se l e s contesta aue teniendo organizada una campañ de _p. o_p g nd · de 

acuerdo con l a ~ederación rovincial e _eturiast no será no~ible atender su 

indicac i ón por un representante de la • • i om1.s1.on cuti va . 

Se con estP una carta de 1~ Socie a ae lbañilo ... e Carta na en la 

que piden algunas expl i caciones , respect a 1 aplic oión ae le Le de coloca 

ción obrera . La C'.lisl'!lB ::,ociedad habla en otra carta de la situación en que f-'e 

halla , con respecto a los elemento ... sindicalistas , (!Ut:;; trat n de pon r toda 

12s difucltade ... posibles al desenvolmianto de la organización aiecta la unión 

General de Trab 0 j a dores. Parece ue alguna de l~s autoridades l ocales ~igue 1~ 

ruisme conducta contra loe trab '=- j ·,dores asoci::idos , rue puec.len r;;eguir la orienta 

ción de.aquella soci dad , y sin cui tar importancia a estos hecho ... no ha conside 

rgdo la comisión~~ cutiva ~ue sean ae tal grave act como para llevarlo a Xa con

sider!l,ciÓn del inistro de la Gobernación . 

La 5ociedad de lbañiles de Denia , informa d tenidamente de la rroviliza

ciÓn de fuerzas que han hecho recientemente los psrtidarios de la Confede ción 

·-B ci onal del Trabajo. Decl raron una huelga sin oue los misl:IOS huelguist s su 

pieran su finalidad , si bien se dice entre ellos que el móvil de esa actitud,es 

le hostilidad contra la L ~ de .t.sociaciones promulg!:>aa !.)or el Gobierno de la e-
' . .. 

pública , asi como dificultar el trabajo a los compafíeros de la Unión Gene al . 

or fortuna, la posición moral de les organizaciones de 1s rnión, es tan serem 

e '.!lO corresponde , a l'"s circunstfncias en fIUe actuan, lo aue permite espe rar que 

al fin ee imr;onga el buen sentido entre todos los tra"'tie.jadores de Donia, sino 

por otr!i razón, por el cansancio que ha. de proo.uc ii'les la con..,tante repetición 

de mov imi ent o sin f i nalidad e anoreta y conocida . 

L Socie da d de Qanteros de ·onóvar , inforl!la de la.s ce.usas r ue han motiva 

do ciertas diferencias con las secciones de La _ormna, ovelda y Ce .. as del Se

flor , ce n. cuyos asociados se trat abe de or gs.ni zar el trabJ · o en la can te ra. de 

igueroa y Vai:carcel . eunida:;;; l tt c JulJ.té. .;i .virectiv~ ... de 1.;,;;;.U:.., ~o icdade se 

pen.só en e et ablec er un tu.en o int erlocal de parados entre las di fe ·entes can te ras 

r ue trabe.js.n en los cuatro pueblos con cuya eoluciÓn se mostraban de acuu do 

los com2;)a-eroe d.e .onÓvAr y Ce ... as del Señor . Ls r~pree(:Jntee:;iÓn de La omana , no 

se su!nÓ a esa :propuE sta fundando su actitud en la falta de autorización de la. 

Junta trerieral , de qui en hab ian recibido a tri buci enes limi tacis. s a arreglar lo

calmen te la situación, con sus obreros parados . Det:pues de esta conclusion s 

acordarón reunirse en 1;ovelda , y pre ... entar um .rel':lción de vL..ruroc r a das cla-
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eiflcado por c tegorias profesionales , v tablecer nn turno riruroso n -

tre todo e las sociec:' des de loe pueblos interésados . Se contesta a esta So 

ciedad celebrando que 19.s coeas no tengan l a gr vedad de que se n os habia ha

blado primer mente , lo rue nos h8ce t: .... pera.r que al fin se encontrará l a so

lución ma~ convéniente a loe interes generales . 

La .JO ·i dad e brero s en Ce .ento de ;equivi:: s , ha remit1do la cre

dencial ~ ra el .;ongre 1:.0 e e la Unión General de ~m baj dores, en cumplimien

to da la inst uccion s recibid~ e de esta Comisión ..,jecutiva . Informan de las 

dificultad qu e plan teb.u con la Sociedad de gri 01:J.l tore s, con motivo de 

le. baj de unoE.. ctiento~ compañeros albañiles; rue hBstaru10ra vini€ron trabaj 

jendo en la f ' bric;a y tue en actualidad trabajan en la agricultura . Se les 

ha rc,oo 1endedo que no ... e VE:: inconveniente en oue los compañeros de quienes 

noL hablan 1::.igan :pertenecí ndo a la .:>oaiedad de breros e Gl..mcnto , ya. que 

no exi te en la población otra entidad obrera la que pue :! an _pertenecer ·. Se 

1 e han d do ciertos r·azo " ... mientas a I vor de ló po;;-;ición de este ujo outiva 

en Ói·dcn e la co.vocatoria de una . .counión como la que prGyectan los ccmpa

ñe o.., de ' udole..-Vesuin . ~s im til pensar en deshacdr 1.Ei .. organizaciones pa

tronal s cualesqn.iera ue sean l?s idees pn c:ue ::;e orientan, y menoE. cuando 

acontece ouc el Consorcio de emento pu finalidad principal la deiensa de 

lo ... intez·(;lscs de todas los fábric s adheridas a esa organización Uecional . 

r t n to.L.1biun de habe hecho una petición de umento en loi::; sa 

larios qu :cogirá. 1 i e acepta hasta aue entre en vigor el contrato de tra

bajo aprobado por el Jurado ·1:>~t de la difi cación. L .... comisión ije cuti va 

se da por enterad de osta et.ición y espera que estos compañeros , obren 

con el cmidodo r1ue la circunstancias requieren informandonos del eurso de 

1 no miaoio us emp ondida con la representación oficial de l a fábri ca . 

A la soc ie ad de Oficios 7 ríos de Uña La Toba se le ha con.esta

do ouu 1 s br.ises de trabajo , probados por el Jurado .íi:.to· de la ~dificaci ón 

de adrld, alcanza sol mente a los compañxño que trab:jDn en este capital. 

La inf r1Jación leida en 1 socialista a.el lb de_ pasedc , se refitre a l contra

to d tr b jo par lo com s. ros del hormig n arm do , y lo que ha llam.=3.do 

la tJnciÓn de :!."1 sociedad de ña , es el est"'blecimiento de la jornada s e-

. an!ll dt:; 44 hor s . :~ 0 t rde 1J~e. que esta organización intervenga. en la ele c

ción de vocsle-s del Consejo r cional del rrs.baj o, pu€s como s e sabe ha termi-

n~do el pl!!Zo señale.do Jinis t rio publ icada a estos 
efe.et s. 



Contestando a le. parte de esta rta en qu ::.e habla de la ori.:ani -

zaciÓn de un acto de propagqnda , le. Comisión ~je cutiva, man ti ene el o:t'reci 

miento que c e hizo en cartes anteriores a. esta organización, i bien no pue

de fijar desde ahora la fe ch ' aproximad en que hay_ de e: ele brarse por las 

mucha~ ocupaciont.s que sean obre loe comphlieros , de ee1,¿ organismo . Nad 

importa que la eociedad no dieponga de recursoe economicos pa r celebrar la 

reunión, por cuanto es c ostumbre establ.,cida desde hac tie .po que la l!'ede 

raciÓn 1aciona.l, costEte los &sto .... aue ~e originan en esta claE:le de reunio

nes . 

La sociedad do lba~iles ne vitoria, manda trunbien la credencial pi

ra que la Comisión ~.íecut iva, lleve su representación en el Cpngr eo p.e la 

Unión Creneral de '.lrabajadore s, en virtud de cue su situación eco·nomica no 

perr.üte desprenderse de la cantidad necesaria.(> re ...,ufrsgar los e"'stos que 

ooe.s ionaria el nor.ibremiento de delegaci ón directa. Continuan . la carta exp!'e -

sando el deseo de ou_(" la ederad ón racional , de acuerdo con 1 nión 'ene -

ral heg!:. une c3ll'.lpefi. de pro pn.ganda entre loe trabaj dor~s de aquella provin

cia, para contrarrestar la ~bor que vienen haci ndo los partidario de la 

onfederaciÓn .u:-cion ~ del ... re.b~jo. LA Comisión .jecutiva está conforme con 

el ori t e río de la ocie dad ue Albañiles de Vitoria, en cua lto a la nGce si dad 

de hacer prcpaganda por Vitoria y por los dema.s sit ios d 9 ·sps:ña, donde nues

tras organizacion s no tiv11en la u.erza (!ue dabü.ra.n . Saben los ce,•1rad de 

la ;:,ociedad nuien cc.,nt stamo , que la Jlederación viene r-1ci ndo todo cuar1-

tc puede r e SJ;> ect o a la or Pnnizac iones de reuni on pÚblics. s, J? ro nog1 pUl:lde 

llenar esta misión como ella miSin9 desea en at nci Ón a la falta de elementos 

di sponiles perg ella. Cuando regrese el Secret. rio se ex inar,q de nuevo la 

situación por si fuera posible atender el a~seo d . l as ort:.)anizaciones obrer 

de Vitoria. . 

Se recibe una c'3l'ta eru::crita por_el compar.r::ro · icente lavar o n 

la que se da cuenta de que en le Junta eneral c&lebr.adael 18 del cto se di -

cut ieron otros a. suntoe di stintoe a 1 rue ... e pensaba. que habia de _producir una 

·t ·iÓn deli ad ... entre la .:.ocie ad e Albañile de •·a1encia y la ~edc;ración 

de la .:dificaci ón . ·,1 resul tsdo de 1B · Junta ha ei do sa tis:fe et rio pe r los 

co pa?!.eros c:ue repr esentan en Valencia , la téctice de lL Unión neral eli-

giendo nue"Va Junta Directiva , con camaradas de absoluta confianza . t_;,._. to hace 

que e co mpañe ro Ua _ rro, vea la situación con maz ontimis!":o .eme la veía. ha-
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ce pocos días cuando no.; anunció nue iba a -celebrarse la asamblea a one 

mos re f rimo e . :>econocen los compa.i:-ros reunidos 19.s di ficul tade s que o:fre

oen ·est e situaciÓnas al secretario del pacto íeder stivo de Valencia , nuien 

:puso toda la influenc lo. de que Ji.a iao capaz , por ori8ntar a aquellas or 

ganiza.ciones en eentido ·avara.ble a la Unión Generel de T!'i:iba.j- dores . El 

c~ntr o de treba jo aprobado reciente ente, y cuy.Je beneficios estan cobran-

do d ede h ce ic~,o tudos los comp ~pros~ ba2iles de V8lencia, son he

cho1:; de euf ciont olocuenoi9 p_r convencer a los indecisos de que solo 

erguiendo la tsctia de nu8stra organización 
, 

s.era. posible conservar las 

me,ior ... con uis das y preparerbe pira lograr me ores condiciones de tra

bajo . 

La ocledad de _ mo de la J., ficación de Yecla, nos dice que el 

Qober!l8dor Civil de ··urcia , no aprueba el reglamento reformado como dis-

one la Le., de .sociciciones por nue al examinar el expediente en el re

gistro ee encuentrg. la falta del acta de constitución . :L s dudas de estos 

coi poñc,r i:. se fundan en que durante todó el tiempo que la ociedad. lleva 

c n tltuidn se han recitido !tl uobierno Civil , todos los documentos co-

rri ntee en las organiz:1ciones obreras , · y crean que se trat1:3 de alguna 

intención deefavorabl para la ~ociad.ad oue representan. A la Comisión nje

cutiva le parece una anomalia le. ctitud del Gobernador de iJurcia, pero 

~o~o pu diera ocurrir· que he.ya algún inconveniente ae carácter legal que 

no.;otro ... i onaromos se· ha escrito al <xobierno Gi vil , 1.Jreguntando 19 s cau-

a us determinen la no a.:robación del reglamento p:¡:-escntado. Se han he-

c.:ho la gsstion-s n rtintes en el Liniet~rio de ..1.1raba'o , pnra ver de res..,1-

ver inmediet ente ll1 situación adTLinistT tiva del . Jurado · ixto o.e Yecla , 

00110 pid es Socied d , Del resultado d~ la visite informará debidamente 

n ocied d de Yecle , el col pañero .!!rancic::co Cri:nenez que ha s:icompaoodo 

al te soro ro en 

car ta . 

v i..,i ta re lizadE' el mi..,rno d íe que se e onte stó a esta 

Contevt nto 
. . , 

un~ couun1cac101 e Villaluenga en la que se nos pre-

gunt i .. artt;ne ·en 1 Sindiop to .i: .. t lÚgi<.;o , lob compaíic:.LO¡;;¡ qu.o trataj 8D. en 

lo tunos p r la f brioa.ciÓn de cemento ' si ha r derecho a la reclam ción 

de 1 diferenci en los jornele 

dedi c ban, a :fe e s diferentes 

ntre los q 1e ganaban obreros cuando se 

1 s 0uCa réalizan en la actualidad se les 

ha c ntest do; c,ue si lo can.isr"d s oue traba.j n en los turnos ,3 stan inclui -

dos en e c:-t l :u co testa por si so la, _.n cuanto al 



1 
conflicto que se e-rea con motivo de la rebaja en los jornales a 4 compañe

ros, opina la ~ j ecutiva , que no l es exime del derecho de reclam~ en el Ju

rado Jixto correspondiente si se consideran con derecho a ello . Si la pa. ra

lizac iÓn de l a s máquinas a c·ue e e refieren ha tenido efecto por falta ae 

ocupaci ón par n el la , y la empresa emplea. a estos compei"~..1.·1.,s en trabajo dis 

tinto al que r eal izaban ere emos en e nciancia que no tienen d-erecho a roela

mar , sal~~rio superior al e ue corresponde 81 trabajo nue hacen en la ctusli

dad . 

La Soc i edad Obrera a.e ' ' eramica piensa declarar una huelga, con objeto 

de evitar que sigan trab!:.!.j:,-ndo en la f ab.rica loe obJ.~eros ajenos a la organi 

zación , Se les recomienda tengan el mayor cuidado an t ,s de d clarar un movi

illie nto por ese motivo , y da.di r¡uen todo el calor de que sean capaces a la pro 

_pagan.da de lss venta j g,s que ofrece la organización a todos los trabajadores 

que se ocupan atentmrnente de sus problemas . ~n relé'ciÓn con el contrato de 

trabajo oue han remitido para nuestro nonocimiento ;;;6 les hacen obserw,cto 

nes de tanto Ínteres, como la fijación de salarios con Órden a la edad de 

los compañeros ocupados en la ±'ábrica • ...:..1 criterio de la Comisi ón ~jé;cutiva 

a este respecto consiste en que los jornales deben fijarse por catcgorias , 

en vez de hacerlo por edad es. 

L Sociedad ue Albañiles de burriana, piensa equivocaru1mente que hay 

alguna disposición oficial prohibiendo el trab<::tjo de lo:o talochistas , que 

tanto ha de.do c1ue hace-.r a algunas organizaciones obrer-:ics no nuestro pais . :hll 

sit io mas adecuado par~ tratar de e te problema es el Congreso de la Federación 

.rio mncial de CasteD.,Ón que ba.brá 1Ea celebrarse dentro de pocos d:Ígs en q11ella. 

cap-1 tal de p ovinqia •. 

La Sociedad de embaldoeadores de 1~adrid, se ha dirigido a la Corisón 

Ejeo.utiva, protestando de (}Ue se obligue a pertenecer al .:iindicato unico a al

gunos_ compañeros que t1·abaj an circunstanciall:nente en el fronto d.e l a calle de 

Bilbao en Zer goza . Con objetó de ... aber lo qu.e ocurre en este caso se ha es

crito a l a Sociedad de A.lbañiles pidiendo una información lo mas amplia que 

se pueda , para enterar a la de Líadrid de lo que ce nos diga . 

Se contesta una carta de Carballino, en la que hablan los compañeros 

empleados a.n las obras del ferrocarril de los despidos r:ue se vienen realizan

do problamente por falta da consignación pan:i seguir los trabtij-:e,s .. on cierta 

intensidad. Se ha 1edido a esta organización, una iníirrr!?ciIÍn precisa en la 
que e diga si a juicio de ella los despidos obe~ecen a represalia contra los 



OB r - OR IITZA.C rtm I IDICAL . De lib que nos 

dige.n est oe ca r das depende el eiro que tomen nnestr s gestiones ce ·ca de 

..ini te.L io· de t:reb "o en e 1 ca o de que fuera neces .ria realiz las . 

La Socie dad e lbañiles de Orihuel , dice q_ue ha presdnta do a. los pa

trono un pe ción de aunento t1ll 1 s sal¿:irios de los compañeros eme se dei 

die n a 1 oficio. Como no dec~ r 1lt1 si tienen Centre to e ir!J1:aj o a.pr ob do por 

1 Jur do 1.i o dentro de cu ttrisdic:ciÓn están oomprendidoc , se les advie 
t , •l 1 

te 1D pof'ia:iiibid d da encontr,,rse en huelg¡;? el mejor dis sin dBrse exacttt cu 

en'b del e probr->bilidedes de solución sin llegs,~ s estos ,extremos. 

D la Seúc ión de _.ld , se tienen noticia. s segun 1P s cu':! les pien ean plan 

tero· un movi mitmto en el e PEO de que los pv tronos no se veng8n a dar tr -

~o c.: n preferenci a los compP ... eros dornicili"dos en le localidad . Lo mejor 

que puo den hecer ee procurer r_ue los compe.ñeros de otros pueblos no aobren 

jornales inferiores a lo .... eei"iDlado en el Contreto de Treb jo . 

L s orgenizncione s de ~zulejeros de ~ nises ,J Cusrt de oblet, nunci 1r 

que los p tronce de la Industri h.,n denunc· do el Contrato de 1l'rabajo y · 

que el lo ... por su p • . e te tambien han pro e edido del mismo modo en cu mplimie Lto 

•do Jo que dis)one ure de 1 s condiciones de vigente . ~rata la clase ~tro1wl 

de preve ·h .. r ste mom nto de crisis en la econoll' .. ia p.~rs tlmpeorar si pue den 

.:; condicionas de lo .... trib i.l, ji..dores . i.)e les recomienda. Rctúen de ~cuerdo ·o 

lae ir'strucc.:ione s nue les di:nos en ~s de un caso parecido,p?re ue el nue 

- o Co tr to r u) ond9 lo me jor osi ble a las _ spi:r9 cione s de 1l' organizsic iÓn 

obrar .... e trenqui1 iz astas comp!'t !leros p.Jr lo que _:>uecm. ocurrir con las 

ruerrnz s de lo patronee en el sentido de que dentro de unos dias tensan 

u ... pender la ;)roe litcción dejando ... i trabajo a una prcic~ón de compgfieros- . ,..,i 

se .. ob ra oue l 1 p r lización del trvb- jo no respeobde e una necesidad im2 

pu ta por la circunstencias,no habría aes ranedio que poner el caso en 

conocimiento del 'obierno pElra ue so .plicsr,, 

n~ d la Rcpú lica. 

loE po.tronos 1s Ley· de De 

e.e oontct.t una \.l .rts de C nter·oc de Anteouera en le que nBnden el 

oye o de Contr o de ' ·r bajo que han de presenter a los p~tronos de la 1 

locali d i· .., p e to del cUPl no h ... b ido ne · E.S id d de hacer gre ndes observa 

ciones por e 1contr ... rle en gener .. l conform con los demás documentos del mis 

mo e 1 cter que tienen ocA.sión de h!:lcer much.i:is de nueetr~s organizac iones . 
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•e de.ron °cl!:'r .... d -.: s algunas d ida re:ecion da. s con 1 esot ia or 

10 q1;1.e se ha pedido e los co mpa-'1.e ro u nos scribdn 1 perdon corriente 

en casos lgwle ..... ña sido una con u iÓn t3ntre las dos org niza iones iedera 

das en _ ouel la loe el idad que se explic fs edllmen te por el e cnso tiempo 

transcurrido desde 1 fe ·ha de ingre ... o de ~1 sñiles ~ uenteror- · 

..1n con te st!"l ción la c~rt~ ou escrib n Soci e iad de u rpinte ·os 

.de Borceloha in .... istiendo en lci invitación que se hizo un re pre sen ten te d 

de est _1je cutiva llgra inte venir en lr- reunión celebroo.." con motit>O d 1 

in:-:iuguración de la C~w del .?ueblo , se ha qcordado desie r '.}le mpo.ñero ,i 

lloplans de quien se ca.1:e ha sido u.re reunión digne de su or .anizsdorcs y 

de la Unión GenerQJ. oue cuent c .d di<=J con nv,s 1 ,entes en Ce luñ 

i,i/!1 II,L Si se juzg~ de 1 si tuec ión en que se .úcuc.n tra el conflicto de .1.1 

tllla.c pl 1 t. do po.1· el de~ ido d unos ouontoc co fiero.., org r iz d.o ... , )Qr 

lo (!ue dice une cs,rta a.el Gobern2dor Civil c.ue he oe 1·ac:l ido ret:ienteme;nt 

se puede ·u.9oner qlle es s dif rénclaE ue 'e.ron definiti monte rer..uelta 

de conformidad con los e.Epiraclones de los t alej.,.dores . Li=i verdad es otr3 

sin que e :::to implique motivo de ce r: 0 un> centre 1 cond:.i.cta del Gobernador 

pues debo de haber sido un error e interpert ci,iÓn de 10° he ho::., lo qu.e 

diÓ lugar al te21..to cíe 1 csrt~ que se ha recibido . Deispu8s hP estedo en ..,ec 

creta.ria un compañero de 3quella ...,ocieded ~ se le ha reao~enda.do plonteen 

el asunto ante el Jurado l.i.ixto corres_pondliente . 

Les ex-plic .ciones '!lle dan loe ca er dQs d Ubed acere de arios 

asuntos intere s ntes de la oreanizaciÓn tQles co~\o l!) e_ección de r preeen 

t Il te S Obre 1· O pa r 1 Consejo lacionJ:'l de 1rsb'<"~O,Jermiten l:it..f)onc.r· que en 

trc los car a_ndns directivos ha"" aleunos que no eienten debidamente s 

idcl's sindica.les de L 17niÓn eneral . ,~e le ... hacen algun s 9cL .. rooionee rel 

1 cionadae con nuet.tro istem9 de recuudcciÓn de cuotee :c:ei:;lauentPrias , pa 

ra que ::..t3pan que p g:o dry s be de la 1~de a ciÓn N<!? cion l, no tienen ncc; 1=.id" d 

de ocu_p!'rEe de sqtiBf.ecer csntidad ningur.ie a la riión ene al de ~re ej'ldp 

Tt3S . :ucetr c~rta termin'-3 defendit:ndo con e;leridad 1~ orient ciór, de la 

CentrEl Lindicel de .ss~fi::i frente a todo lo constitúido antes do ... pué de 

ells como lo demu~etr l progreso inceetmte que se regietre en u.., fila ... 

mientrs s los demis or ganiEl!\-OS luchan con las dificultad es pro pi s de quien 

no ~e asient~ sobre hase firme. 

Se leVPr:.te 1D sesión y se e.1,.til:imde ls pr .... e_te ecta f!Ue ce·tifico . 



.eta de n '""ª ·ión ordi rie de 12 Ca ieión E jecutiva de la ede 

deraciÓn ..:i ,'.) 'rlif_ce ción, el c.i z de Oc ... b r e de mil noveeientos treint 

y d e .Pr eide r1col~e onz~lez .. arie no Vills .. lsna , Felix ena , San 

ti o CarciD n ohio orbellino, ntonio .?e mnd, z .&.nas sio de Grecia , pro 

b""d el ac.., de 11' reuniÓ!l nterior , .._e tiene conocimiento de l es peticiones 

0 e ing e o au e .1.ormul n la e ore ni z e i one.., del R!:'mO de Construcción de liino 

jow del Duque y intorcs de n t.9r:dcr de e uyo ... ¿:, cu rd oe: d.s mes cuenta a la 

jeeutiva. de 1 "ión G ncrel de 1'rabajndor ee Li como e 1 .. }edaración Loe 1 

d l di-le clÓn de adrid . 

.... Comi. .. lÓn .;.:,jecuti ueds er..teradc de aue le ..... ociedad de 'arpln 

ter o de ... amorn , h solicita do le b j en el G ·upo de 1 r jador es de le Edi 

ic c·ón constituido hPce qproxir domente un sño por razones de co nve iencia 

loe 1 crue ·ntond s ustimaron dienas de conEider8rse les organizacione ... d . 

nu e:t:cc I:idu tri . Se les :recuerd lo que deben h er en 01·d n s psg o de cup 

pon .., re 1 man tA;irios h bid cuen de oue 'J/'F1 ti nt;n he;cho t:Ü c~g o dol ter-

e er t1·ima tre confo "'e no"' h'l pe do ... or le Directiva del rupo a que 

no... re er imoe 

Comis inn ~ ecutive de 1 s condiciones dificil1.:." en ouc lu

chen lo c o p e roe de udel a Veguin f::-en te s 1 C or::1p f'lie nue explow 1 J!'á-

·ic de Cerr nto .... , e cuerd mendar una Circu r las ore':!n i ~ecione ... federad.s 

p di do n 1 ... oliederid!!d ue ermiten .... u condici ones mnteriales . Llevn 

quelloe c;_nar dns rw de un mes de huelge y recie temente sup imos que p_ra s 

s oco:cr·e rl ce todoc , diLJonit"'n de la C9ntidad de trescientas pesetas . Las ees -

tion intent dr·~ por clSec·et io c0n el obermdor de Oviedo ps r e r e·olver 

... t co licLo , o dlc..ron 1 r ... ultado setüdactor io a que se a pir b . 1 1.,on 

jo pr ~ tid u ~ ... u e UDb I;; z 0 l fin de tr~ tar lo 

lle 

n: n to de et.prende · 1 vifl 

una ... oluc iÓn ce tisfec to ie y hes ta el o

de regreso no ha sido posible c elebr.r lgum en-

t evi ta que no.... u i r: en en. o de 11 ee-.a r u esa .... o luc iÓn . on tri buJ, e s 1;; ste 

te d o d e o sa s , 1 i tll!'ción en <r e ... e:: enc~entrn el Jur.,. do de la -d iftoaclÓn 

esde que ha dimití o u Pr~i:idente . 

Dice ol co· arada icente i -ar o cue hen u mli~d o le cosas en el seno 

de la. ;:;ocie d de lbe. il es de al nciu has 

cinn d e une, ~ mbl n la oue ha i-: d e t ~ta ·se de c:,usar ba · en la. 1{::dt-J."8 · .. 
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ciÓn r'a ciom.l. Ratific e s W ·ni t- ... taciontL a 1, rio dS,..: un b ... cw leE e . 

tre 1 os re pub li cnn os atl tono ""Ü:·ta s lo... c.} anen to... da la C ong'e dar C iÓn l 80 i 

owl d el ..1.rab s:.j o :xL.ien contactos tan evideu.t e. (.lle ,ctuen de 3cua do en 

cuando t atan de hacer perjuicio ... a lss organiza cione .. do le. Unión General 

Hemos con est"do 1 co mpé!ña ro Ua a rra egred ci en o loE dat os ue nos 

facilita y des &ando mt.j o e "'n el t.Stfdo de salud en que ·e mcuentr es. u 

sa de la int~nsidad - con q_uE t.:.ca. s j .. po .. c 1 .-~s orgen.i z ciom, i; obrara i:, donde 

tiene alguna mi eiÓndir~ctiva cu cumplir . 

Por seBEi.ble (~ Ue e. ea par~ e ta Comisión wj cutivr> , no ha manera de re 

so ,ver loe. conflicto ... Ué tienen plante.do1;. lal:3 o·¿ariizalion s de 1 .. int;; o.:: 

y Ramo de la ::Jdifica ción de. Bsrruelo d e 'sntuJ_lsn • .:,on los tr;,b jedore ... , fel 

tos del conocimi en to ne serio .fO s3ber lo q_ue pr..;;en tan 18 ... orge nizac i 

ones s indica les . los ue contribu~en e em.9eorar sus condic;íon1;; ... de trabaj o 

hr' ci erdo hora e:x tra ar dir.ia rie s después de la ja mad.e lc::.gs 1 m la .:i.ns. . La. 

repercuEiÓn que tienen E.Stas hecho .. en 1.3 ·onciencifl de lo ... trs' ·, j Ádore d 

de la difice ción,no puede ser mas dé ... f! vera bl'"' nucs lloé .... e cor.taid ·ran 

con derecho a hece.c lo mi o que e, i::.ura11 en lof:. u'= ás~Pienéa l.::! Cornl1:iión 

~.iec uriva :_ u e mi entras lo~ com~ 5e roc de un y ot o rg.en izac iÓn no ... e dén 

t:XE Cta cuenv -1 lo 1ue imponen su..: d.c ere sind ica.le ... . ser ' dificil (lU, me 

joren l as condiciones de tr abaj o E:n ue ... e encuentr~n -no ob ... t?nte los vi.. .• i 

tse ou e hage la Irnzpección del :I b3j o tor ene r o ei:.,9reial dE!l l, iniEterio 

corr spondie nte, 

Ia Sociedad de Aloo i:il eE de .d.ran ·uez , detD.119. las ce u.se cu motivar 

·on le r:: expulsión d uno::. c.;u9nt o"' p ..;ccigdo .... _uc be Rvini eron s tr,=ib~j 9r Bil. 

condiciones dil:.tinte él laE a cord.adae p or le orl':!nización . CU:'indo tu ic ori 

t i po d e rec.:ti icEr pe dieron~l mom.anto ~ ho;,y t6.L'min·do ~1 tc..t..:ijo ue 

mot ivó su b~jP , vuelven o le organización pidiendo el reinrreso co.o E: no 

hub iEira ocurrido nada interesante . probemos la g ~tión de 1:1 Junts Directi 

va de la Sociedad de lba ñile .... de .o.renjuez no sin dejar censifffido en nues 

tra c~r t..Q que Ee ver iB con gusto una sol uc iÓn e miet o~ e: lle permi tieru a lo 

comps.~eros volver? la organiz~ción su riendo uri correctivo co re..,pondient 

te a la eraved.ed d e ..LE' f'al ta cor:::etida . 

H:? conoci do le Comisi:ón Eje0 uti uni= cqrt& de 1 :::.ocie sd de l b 

b!!-ilee de Ce ha.le ) IR le neis) ai la que ... e di ce que no nuE rJ-n ineres r en 1 
la 2ederE.ciÓn ~ ·cío - ros ~erc i e1- 0 lgunos otros con gu 



qtj.ienoe hatl ron de este _ swito , no he!l hecho q u .favor tanto como le.s pro 

metieron • ..,e le contes a r~cord.an o , e P la e o r !.l i z Pe · one s nao i ODF. 1 e s 

no deb oe: venir c:on intención de reeolver en se<;; id- nue .... troc n:roblemas 

loe lew puoe eso implic ri un canee to -oie~ e lo que v 0 le la OTP'':ltiza 

ción cuando :, _ue 7enir C.)D loe ojos. Jue 1;os en el bi n que podamo .... mce1.· 

con nu e tro IJ u o p r lo... dem '~ r ce or e.n · ~- d os . 

e o e,j cor r zon la ociede.d de Oficios rios de Ortigueira de las 

fnJte gue coro t n lo ...... trono .... con,lo .... . comp f~ros rue t ab-=>jm en cierta 

obr s h t l unto de que en algunos e os de ac ·id tes del trabajo,no 

e 1· etn le ~ .... 1. t c.:i · debid~ lo e mar~d0 s que tienen 1~ deEgr~ci de 

ne o. tr r~ en e~ situ c·ón . Cunndo l gestior s de ln Junta Direc.tiva de 

est ~ooiedad no dieran el re ul do que haj derecho a sperar , idi ndo vl 

Contr ti~t~ todo aquello establecido en las le ee ... ociales , deben llev~r loJ 

ae:unto 1 Jur do 1~to de 1 .... d. icsción de errol como hacen las d mé.e 

org Yl l 11,. cion .. ob:i:er te ee encu .. ntren en condici once iguaje o pare id 

tie ~o en oue no ncontr_mog con motivo del 'engraso or 

d"nrlodel rt·do ocirliet O rero,h9. ·e ir.1posible ..:iistlr 

d 1 r.ue ce ebr n lo e m8r de de 1 ..!Oder .. ción de Obreros en ... iel o.l .que 

.. e h mond do un c .et es 11 ción -n nombre de 1 de 1 Industri de 

,di lcs ción de q e f'or .1.0 .... rte. 

di do 1 

ter. d 1 o isión .i c.:uti 

, .. e celcbr reu .ión del 

de ue el 12 del corriente a l a 

i té .... cion 1 de la Unión cneral 

.• jcd e El r:it:-r todos c:ue lle .... as ntos que se hr ctn neu1.: riOE en 

vL .. t::i de la ro ~·midPd de ._. .. Cong eso . 

... i i .. o ue < ente de. J.: mi ... iÓn, del e st 0 do ue se ene u n tr 1 un . 
c.i 

, 
blo I e .... 1 d .. a. s segun to cili ~1 e orrr :ero _r.:;idente u.e {, OL· . 

e el d 1 . 1 e ion _. 

n 1 e .... o de \ ue 1 e ·lis i ón ...>ar l .. !I!en tn ri do n trucción Úblice lhJVe 

orlter·o f 1c 1 prob ción del pro¡ecto de .ey que tiende a colegiar 

lo:J a · e· dores, 1 .¡) ederac iÓn in ter vendr; t.n l"' informa.e iÓn en sentido fs 

vora le le.a ... ir cior. ... de esto ... tnc -~ dore de 1 • ific ·iÓn . "e encarga 

!:11 eoreterio d h "~r las Y ri 11 cions ... neo E ri!?s vre -~ tanda '.3 los compañ.1:. 

ro¿ ue for. n p.rta de lo epetida Comü. · ón _ rlament ria . 

ec retar io inform !!lpli nte del r~ ... u1t~do ele su i.-i3je de propag~nde 



7 

realizado por varias J.oc lidad s de _sturia.; dond se celeb ron at roe re 

U11ion e en te.les condiciones de .cisist..noia c:ue puede con~ici ~.c'--e coruo una 

de las excursiones de este ~rBcter que :::eren verificado por la edarr:ición 

nacional . e encuentr a 1 orB8nizeciÓn Ln malas condicione:s de ce cidad 

en la mayorL de los pueblo ... donde todavia i.:on profundas la huellas de in-, 

culturr que ceraoterizan toda una epoca de se vidumbre intel~ctual como la 

repre eentRda porl la ...... on rquia de f.e .se hs comtiiuido un'i iedcreción 

Provincial con 1~ que nos F>ntendemos de ... de hace. lgunos me~e y el!lt en la 

aspiración de nue~tros comp,fíeroe de JE provinciA en)eza.1· las r laciomis 

con 1 e .:ociedadP.s oue lo componen P tre 8:.:: del orgenü~mo dire·tivo que 

tie:ie su rflsidencia en Oviedo • ....il nom rsrui nto de .., cretcrio retribuido que 

ha tenido luger en la reunión de aue ~e trat , puede ir.LJ.lulr decisivaoente 

en el progreso de la organización de Asturias do1.1.de .... on mu·hos lo.: comp.1 

roe di·ectivoE ciue necesiten de 1D -. :,,uda de otra per:::o pera lh.vore11 re 

gulereE condiciones los trP. :;jos de administración . tud f'irrm::rse qua esta 

c::i rnpa ña e s un de 1 .... interesan tes c¡ue hemos realiz do pJr la cantidad 

de campa r.eros oue hemos tenido ocasión de habl r nei como por el conoclmien 

to que u po~-i'ble h cer cercad muchas orgenlzaciontc.s de rech.ntC:. con i. 

tución .En las :::esiont.s del 'lena cdebrsdo n pre c ncle del compa ñ ro acre 

ta.rio , se obtervado oue toda.la no h9y P nec:Esari a ilidlld de lscurso pe 
? G!l~DA 

ra for:na:r.· critt._io en cuestiones e.e tant!' importancia como el Congr1::so de 

1'1 Unión Gener0 1 de ... reb1jadores al que van a venir doE compañeros de los 

gue desempeñ!]n cargos directivos en le :::'e,.eraciÓ11 . 

e e.prueba le gEJstiÓn del .Secret .... rio PSi como 1 ga...,to hecho durent 

el vi'"'je ue se eleva e. lB csn't:;idar de ciento treint pesetas . 

UUION GEI.E .. ~L . Se ntrP e di. ... cutir algum de l1;s cnestiollt::s plent,3sd ::i s por 

l::i Comisión ....,jecutive de la Unión General de 1r bajf'dores con motivo del 

Congreeo oilg.ml"iO que ha de celebrn.rse en.los días de mediados del corrien 

te . "n primer lug r, se acuerru:' seralar nutotra diierenci de criterio e 

orden e 1 composición de 18 Co.:aici.Ón jecutiv .... qu.e debe cuedar en condit:i 

on s pro..{imedemente i uales i:> l'.: e e!ltnele... ~ elegid~ por el Congreso co-

o d · .... ponen lo ..... Etc tu tos . :. Comí t€ 1;cc 1012 :! • rrndrie co pone:r E e de los .:. e ere 

tarios de las· ed.e· aciom:s .. ~aclon les de Industria. y ZUE. :reuniones cclellre . ..1.' 

se siempre que la ... circunctancias lo hicie.L an riecJs ria. 

.sumen to cte cuot.a 



regl men rie, Re encu n t u. la proput.:: .... t~ e e m !'Or que e ons i e nitsn l!l s or 

g.:miz cienes obrer e de nu.c tro is en gener l poco cost mbr-d s a p:igur 

centid de..; rr.as "}tAs de 1P, sctu lee . 2 re eEtt:i ed11·ación , epre;;;.Gntaria un 

ot;fuerzo impoeible de ·e~_ize.c aceptar la cotiz'3ción cte irein ce timos 

't:rime .... tr es ,por 19 ~nc · 11., rezon de 01e nos _rtP '"'Ti n d <: y'me1io p:;m 

tod e ... Dt • cion pr Y lst..,.., en los etat u to-= a. e ts:i ~ ederQ ción . e dec i 

d u n e t . Cont;r€ so . a sfie nd9 el cri te_ io de Qtl e 

t;On 1 ... e ciÓl d ci co céntlno .... obre 1 cuot .::ctu l,puec•e hacerse fer 

t s ~ , ur entes e Je U ,ión enerf'l 1n en el ce ;:;;O de qu ... 

11 ve efe to el n -vo s.i. .... t. .me de cotización . A propueeta de .ena , se 

ac uer a u ni. uie e i ·r.Jd o el aumento i g'ua1 al criterio que se m de 

ddi!e 1dér por n 1:: .... t o .ue1le gado , puede co nzar a ro.cticarse in::nedi<lt mente 

d pu de oc leb rod o e 1 ü ongre so pue da~ s lo e di r e ll u des "dmi nist n;it i-

wc de uohae de nuc tra ... org nizacione , por loe otectos de la ori:::.is de 

ra ju , c:~ ... o uoi r 

e iz ciÓr en ri ero de Iii.:;ro de 19~ como E:J poEible 1:.uc se oropongo. . 

r re pre .. 1 t r 

pr aro ... Ana,..tasic 

esta 1 d J.'ac:iÓn n el ongreco, ;:;e deeicm a loe com 

e i .. .t! eJ iz ~ .. eno qui ne é jw to con lo"' dGmá e e m -

r das ue h n venir e1 repr. n c.:ión de las orgsniz ciont;s que ~1:.t.;n 

di u et s r ee!lt ··óil air ct. , 11 v; ré, 1s voz del<> .:' deración 

en to e 'JUC 11 oc sion s que con ... ide e neces rio int .cvenir . ....,n genera l 

1 o ndl<.: t le h e o .r r ... e t:Jil 1 Co11grt..so ds de coi· cid •nci con el 

:>on s.m n o de J Co i i ón cu <1 eondue;t h .. merecido nuestr·a apro 

u e iÓn n l . 1cm to ffi8w int r santeL ~ pe1·iodo re 0 l'::-men t.ario que h de 

li uld rse 1 lo oue se refi re 

ole e ,. n e!1dre 0° 1 po ... ie:iÓri cono(;Ld 0 , de aeonformldad con 

lo .... ouer oc d 1 von re .... o d (-ts. en ... u üongre ... o d :\bril p· s do . 

... "o ha bien o ~ asunto .... q u t "to t ei.· , .;e le v w la . , 
ees1.on tendie ldo 

1 p en t et e mo ... e: tilico . 

· de te . 

¡(~~ 
c::c:::::==-----=====:-:......=.~r ~e:::--~ 

L.,e crt:- t :;,i o , 
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Ac-ta. de la sesión celebrada par J.a Comisión .Ljeoutiva de la Federa

ción Na cionsl de la Industria de la Edi:fi oación el veinticuatro de Octubre 

de mil novecientos treinta y dos.Preside Nioolás \.ronzalez y asisten Felix 

Mena. ,Mariano Villaplans mtonio Fernandez y Anas tasi o de Gra:! ia. 

INGRESOS En el tiempo transcurrido desde la reunión nterior,ha.n solicitado 

el ingreso en la .ledm::ación la 9rga.nizaciones de breros e umen to de Sa 

Vicent dela Horts,Canteros de .d.ntequ.era,y lbañil s de Córdoba a las cµe se 

ha contestadp de conformidad con sus aspiraciones pa do nota de ~ st os in 

gresos a la .¡;.jecutiva de la Unión General de r~bajadores como se hace siem 

pre que nos encontramos en casos iguales. 
, 

La Sociedad de Canteros de Redandela,pregunta. qu comucta de e seguir 

ante Ei tuaoión ten delicada como la que se les crea con motivo de la crisis 

de trabajo.Solamen te se trab a ja en una Cantera y el .Pl trono tiene oo upa dos 

trabajad ores pro tugue ses sin te n~r en e uen ta las condicione profe sioml 

de los de la localidad y la si tuac iÓn de miseria en au e se encuentran es si 

todos.Piensa el Comité Nacional que el mejor procedimiento para e lir de 

esas dificultades, ... erá proponer al P9 trono de la C ntera en ac ti vida d que 

estab lezca un turno entre loe compararos del pueblo ~r rrue en igualdad de 

condiciones se vea la manera de aliviar la situación de todos los oue se 

dedican al oficio.Hacer otra coea llevados de la desesperación propia de 

las malas condiciones en que se encuentranpuede ser tentador,pero lo con

sidera mos inef,icaz para el mejoramiento inmed'ato de est_oe compafieroe. 

Enterada la Sociedad de Carpinteros de Barcelona de la agresión in

voluntaria de que m sido objeto el compafiero JosJ Garcia ,Delegado de aquel 

la Sociedad en el Congrero de la Unión eneral de Trab aj ores.ha dirigido 
' 

um c rta a esta Comisión .l!., jeou.tiva solicitando detallas de las condiciones 

en qre ha ocurrido la desgracia a este buen camarada. ·e le ha contestado 

inmediatamente tranquilizando a loe amigos de aquella ""Bciedad ya (]le la 

impresión que tenemos del Hospital donde ee ha instalado al compamro herido 

hace esperar que dentro de pocos d1ae se encuentre completamente re tableci 

do. 

El Centro de Sociedades Obreras de Luga,se extaende en ciertas consi 

deraciones relacionada s con la provisión de UilB plaza de ""ecretario del Ju 

ra do .w.ixto de aquel la. provincia ~ra la aue se habla. de un Sefior uar ez que 

juicio de los compañeros que nos eecri ben no tiene loe mere oimien tos indi epe 
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ables para el desempeño del cargo a que aspira con otros solicitantes . ... e 

les ha contestado diciendo que noe dirigimos al .Itinistro de 1rrabajo si 

bien confi moa en que dado el eentido de la justicia oue preside todas 

sus resoluciones,a la hora de elegir, tenga en cuenta las condiciones de 

e da uno de loe aspirantes par tormr aquel que mejores servicios µueda 

prebtar en el cargo a que no ... referimos. 

La Comisión ¿ Jecutiva · queda infonnada de lae instrucciones que manda 

1 Interne cioM 1 de la .!!.idificacion r ula ti v s a la publicación del Bole

tin en lengua castellana .se bar' una tirada de quibientos ejemplares,me.n 

dando loe que neceei ta la Internacion~l para la colección y di tribuyendo 

el tot 1 de Je tirada entre la e organiza cienes españolas y las de Sud Ame 

rioq que puedan coneider -rse en condiciones de recibir la propaganda de 

nue~tr s ideas con la simpatia preliminar indispensable a la incorpora

ción a nuestro movimiento internacional . Con objeto de hacer menos costo-

ea la ición de este documento, e acuerda que el~ecretsrio se encargue 

de la trRducciÓn del fr ncés utiliz ndo los el ementos personales dé oue 

disponemos en -ecretaria durante el tiempo necesario para este trabajo en 
,.. 

oie.L·to modo extraer inallio.Otra de las resoluciones que se tonan en rela 

ciÓn con este mismo aaunto,es la de pedir presupuesto al compañero anuel 

Tutor con el fin de que la Internacional quede bien ser·vida ye se haga l g 

tirada en los talleree de la 

tri 1 particul r. 

Coopera ti va Grafic o en el de algun indust 
• 1 

Iü oomp flero Alfon .... o Maeso,contesta una carta nuestra en la que se 

le hici eron a unas preguntas acerca de un asunto que le tiene enoomenda 

do 1 Sooied d de Albañiles y iintores de Vigo.Como se trata de un recur 

so a nte eL:iupremo r specto del cual hay pocas probabilidades de triunfar 

en lA demanda,se dir'igió a la Sociedad de Albañiles de Vigo pidiendo una 

cantidad cuenta de su tr bajo a la que no se ha. contes 1B do no obstante 

el tiempo transcurrido.se la escrito a la Sociedad de Vigo recogiendo la 

impresión del cam9r da Jaeso y recommdando a los compañeros de la Socie 

d d de Albañila ,se comporten oomo es debido _ iempre que se trate de a·su.n 

tos en lo que por razones profesiomle~ haya de entender algun elemento 

libre de ciertas obligaciones con la organización sindical. 

En contestación una carta de Barco de Valdeorrns en la que se da 
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cuenta d.e ciertos. acuerdos de la Junta Gene al a los que se pone la mayor 

parte de loa asociados, se le ha dicho que cometrian una equivocación muy 

grs..ve dando de baja la los desc,ontentos con la propuesta de turnar en el 

traba jo porque siendo nayoria se exponen a inferir un daño grave a la ~o 

oiedad que tanto les importa mntener en las mejores condiciones de unidad, 

La organización de Albañ iles de Uidrutdi 3eal,informa con algum exten 

s iÓn de las e ir cunstanciae de que se encuentra rodeado el despido de al u

nos compañeros asociados e cp. ienes se logró reponer el sitio gua ocup:¡ ban 

me diante ciertas gestiones que e hicieron hace algunas semanas .Ahora, trata 

el patrono de. poner en ~je cución su deseo anterior y para salir a la defen 

sa de los compañeros perjudicados con esta determinadiÓn injusta,la Socieda.d 

tiene acuerdo de decit.a.ra.r la buel~ general uno de stos di.as. e l ·es h9. as

crito rogando la mayor serenidad m el estudio de este incidente con el pa 

trono in ter sa.do por si se die:ca el caso de que tenga ra zon al pre se indir 

de una. parte del personal en cuyo lugar no habria m9 s reme di o que aceptar el 

despid o como una realidad impues ta por las cir unstancias aunque r e su.ltara 

desagrada ble para la organización obrera .El testimonio de los compá'íeros 

desp edidos. no puede consider ,rse definitivo ai no va acompañado de una de

mostración facil de comprobar por la Junta Directive de 1B Socie dad. Por fer 

tuna ,hemos sabido que s~ ha lle@3do a u~ soluci ón favorable del incidente 

sin necesidad de llegar a 1B declaración de huelga q_ue siendo siempre delica 

da lo es en msyor proporción cuando alcsnz las proporciones de un movimien 

to general plantea.do por ca.usas como las que se semalaIKX en este caso. 

En consecuencia con la actitud de la Unión General de (imbajadores con 

traria al ingre ... o de la Socia dad de Albañiles de Saha gun por encontrar en su 

Reglaimnto disposiciones opuestas a los Estatutos de la Central,se acuerda 

contestar a los compañeros que nos escriben con ese miS'.llO objeto en el mis 

mo sentido que lo ·hizo la unión General de 1'raba j adores. 

Se acuerda corr sponder con una carta a la ~ederaciÓn lacional del Ues 

tido y del mocado que celebra su Congreso ordinatio en es tos dias al que 

no ha sido posible asistir teniendo en uuenta ls s condiciones de trabajo en 

que se encuentra astaSecretaria con motivo de las reuniones celebrads s por e 
C" 

los Congresos de la Unión General y del Eartido Socialista. 

CONGJBso . Los compañeros ena y de Gracia,ban info.rmado a la Comieión ..... jecutiva 

de las aeliberaciones del ongreso de la Unión General en el que se ha pro-
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curado actW3r de acuerdo con las decisiones de nuestro Congreso de Abril en 

todoe quelloe puntos de car., e ter general que fueron po ei bles de enjuiciar 

durante nue etrs. e del i berac ione e federa ti va e .En lo conce.1·nien te a la si tuació , 

de problem.a tan interesante como el de fijar el limite por donde ha de trazar 

ee l divieión entre las Federaciones de la lnsdera y la Edificación,despues 

de discutirse con alguns amplitud.se ha aprobado una enmienda presentada por 

nueetroe Del eg dos a virtud de 1s cual las organi zac iones de la ~dera en la ... 

cu lee 1 mayoria se componga de compareroe Oarpinteros,deben pertenecer a es 

ta 1i1ederao1'ón y aq_uellae otras en laa que esta mayoría se forme por camaradas 

bani8tae,se incorporen a la Federación Naci onal de la ldadera. 

Ha merecido un extenso comentario de los compañero ... reuniddle la elec

ción de oergoe para la nueva Comisión .t;jecutiva alrededor de cuyo asunto ee 1, 

h n producido hechoe de tal gravedad que han hecho posible el triunfo de le 

voluntsd de poooe compañeros contra la mayoria de los representantes al Con

greso.~legidoe loe hombres que en el periodo revolucionario ee consideraron 

d eli@' doe de toda oblig ción e on los organismos nacionales en virtud de la 

posición de m,gyoria que estos adoptaron respecto de la acción contra el ré

gimen monérquioo, se ha ore ido por algunos de los el egidoe, entre ellos Fran

cisco largo C b llero oue eso representaba en cierto modo um desautorizació ·1 

p ra los Que siguieron 1 posición inteivencionista.A eeto obedece que no 

haya ,:ioept do le designación de Secretario ~eneral que le ha otdlrgedo la casi . ~ 

Ul1B ni mide d del e ongre so y que algunos otros compañ eros ideil.tií'icad os con su 

pene mlc.nto hayan l'enunciado a los cargos para que fueron elegidos por el 

mi ano Congreso. 

I e circunstancias imponen cierta atención en punto a la constitución 

def,intiva del or aniemo directivo de la 
. , 

n1on Genera 1 por i hubiera nece si-
/ 

dad de examinar de nuevo el problema en vista de lae d rivacione que es da 

ble esper rala vieta de lo ocurrido en las dos Últimas sesiones del Congre 

eo.oe aprueba 1 gestión de nuestros Delegados ya que en general,se ha ajus

tado en todas u parte a los acuerdos del Congreso de esta ederacinn. 

J trata br vemenia del mejor procodimiento para organizar los actos de 

propa@ nda que tenemos anunciados a varias organizaciones de provincias y se 

leventr 1 "' 8SiÓn extendiendo la presente eta e como~ecretario certifico . 

~ º· 
,,. 
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eta de la. reunión ordinaria cele.brada por la Comisión jeoutiva 

de la Federación de la Industria de la Edificación,el treinta de Octubre d 

mil novecientos treinta y do s . Preside IUcolé.s Gonzalez y a ei sten ri no Vi 

llaplana,Santiago Garcia , Antonio Fernsndez , Felix ruena, iano illaplana y 

.anastasio de Grac i a . Que e.a aprobada el a e te de la reunión '.llí1 terior. 

La Federación &1acional de Lle talÚrgicos,remite un ejemplar de la eme 

ria que presente su Comisión Ejecutiva el. Congreso ordinario que ha de oeleb 

bra r en adrid los dias 27 y siguientes de Noviembre de 19D2 en el Sal on 

grande de la Casa del .Pueblo . Respondiendo a 1.B invitación cariños q ue e 

nos hsc e, se hi:J: tom do .-e 1 ao uerd o de oue a sis ta en CRl idBd de Delega do fra. t9r 

:a.a l a l as sesio~es de ese C_ongreso el com rero de ecreta ía ue se encucn 

tr e en mejores condiciones de trs be jo . 

&l una comunicación de la Sociedad á.e-lbañiles de Jerez de la ~'ronte

ra ,se eeñalan los defectos de conducta qu.e sigue el Alcalde de la población 

ouamo .... e le plantean cuestiones de cierta grav dad como en este ca.so son 

sus relfJciones con loe elenentos de la Confederación Iacional dt:Jl •1rabajo . 

Hace algunos meses,cuando las huelgas de esa organización eran tan frecuent 

tes como faltas de explicación pare. quien tratase d e juzgarlBs,se tuvo que 

apoyar en las Sociedades ateo tes a la Unión para evitar que los c.on1lictos 

aumen taran a1 gravedad y ahora ,co mo i ·olvidara· 9.quello ,va eliminando de 

las obras municipales a los compañeros de nue ... tras Socie dades mientras res

peta en ... us pue .... tos a loe 1::indicalistae.Como parece que nuestros e maradae 

tiem.en ra zon en so.s juic íos, se ha tr .... ladedo el documm to Que nos envian 1 

Ministerio cte la Gobernación rogando se pidan los in!'ozmes necesarios par 

que la primera autoridPd de J.erez eiga 1a politicA impArcial R que viene 

oblig da por su cargo. 

Un c.ompañero de Pan to!€ que trabaja a:i.. ls Fabri~ de Yesoe mas mas imp ., 

po rtante de , la población,ha pre"'entado una demanci9 contra el patrono quien 

he sido condemdo a abomrle el importe de las horas extraordinari.c:is que 

tenia devengadas desde ha.ce mucho tiempo.:Z sto procedimiento tratan de eeguir 

le los demás cgmaredas que ... e encueñtran en igualdad de condiciones y res

pon diendo como corresponde a un patrono .apegado a las ideas w ter iore e al 

funcionamiento de las organizaciones obreras.amenaza con cerrar le , JJábrica 

inmediatamente de lo u.e h9 dado conocimiento al 'nisterio de 11rabajo . 

moe escrito a ese departamento haciendo saber lo que })ay en el fondo de esa 
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eoti tud patronal y pidiendo la intervención de quien oorres_ponda por si fue 

. ; 

ra posible evitar el cierre que vendrie a agravar la situación de crisis en 

qu.e se enoue 11tra es ai toda ,e.;spaña . Por lo que ba ce a la Sociedad que nos po

ne en conocimiento de -e etas hechoe, se le ha recomenda do la mayor serenidad 

ante la c·ondue;ta que observ el patrono de quien se trata y cuando sepamos 

algo de lo qlle se proponga hacer el ,h¡inisterio, escribiremos a la Junta Di

rec.: ti va. 

Continúan en el miemo ee1:Bdo de relaciones los compañeros lbañiles de 

Puebl de Ce z 0 ll con t-ouellos otroe tn,b ~ ol'e s oue se consideren con 

m e de reo ho <"IUe los prime ros a tr bajar em los Molinos de oc ei ta como s'e ha 

ce en guella localided desde muchos años atrás.Pidieron consejo a la. E,je

outiva y como el asunto e s de tal car'acter que encuentra a dos orgenizacio

nes en diferencia, e les ha recomendado que no obstante el criterio de la 

autori dA d loo 1 y del Gobernador de 1B provincia, intenten una solución a 

baee de acuerdo entre las dos organizaciones obr .1.as a las cuales afecta· 

direutnroonte e Ete conflicto profesional.Por nuestra :plrte,el ideaJ. es que 

haeta donde h,9ya trabajo,se distribu:ya lo mejor posible entre todos los 

compaf'ieros que le necesitan.Han enviado una cantidad a le Sociedad. de Obre 

roe en Cemento de 'udel eguin a tendiendo el requerimiento de la Nacional 

con motivo de la huelga cp.e sostienen aquellos compañeros desde hace dos me 

s s aproximadamente. 

La intorpretación de la nueva ·Ley de ªsociaciones,pone a los compañe

ro de La Grafla en condiciones un tanto delicadas con un compañeros de nsci 

one.lided protuguesa y en quien tienen gran confianza para el desempeño de 

loa o rgoe !IES importantes de la organización.Se les recomienda qu.e le IIBD 

teng8n on el cargo mientr·as hace el expe ~i ·ente nec 1.. ssrio pera na-eionslizar 

se y si mientres lleg al fin de esta gestión se planteara algun incj dent~ 

por visi de los repre ent ntes de la autoridad,siempre tendrían solución 

rel evand <il' a dicho compaña ro q..el ca r¿o que desempeña. 

la Sociedad de Obrero en Cemento ;se OaetilleJo,se le ha contestado 

una carta en la que hace lgunae pregurita.s de cierto interés para la organi 

zaciÓn tr ual~s figura la interpretación ~ue ha de darse a o dis-

puesto en cuanto 1 p go de las horas extraordinarias,vacaciones paga.das Y 

un recurso del compa""ero Javier Corbaaho contra i;;entencia del Jurado 'ix-

to de la Edifi oaoión. 



La consti tu.c.i ón del Jum do 
6. 

ixto de Obras PÚblicas en le provincia d~ 

cuenca .crea a la. sociedad del Ramo de Cosntruc ion de Villetn!'i or de Santia 

go un problems dificil de resolver.La m oria de os vocales obreros de ese 

Ju ado pertenece a la Socie cad que nos ocupa y esta se encuentra en ten. ma 

las condiciones económicas que no puede mandarlos sin estar cierta de que 

han de serles abonados los gp, stos ~e se originen. Se lee recomm.eñda que 

escriban al Jure do de que se trsta pre g untando cual tiS su ei tuac iÓn adminis 

trativa y procuren ajustarse en cuanto a 1s asi .... tencia,a lo oue pued~n hace 
, 

de spue de conocer los medios de q ue dis-pone el Jura do hl.ixto. 

Entre los compañ:ros organizados de Canals,se 1D producido una. div 

visión alimmntada eegur~mente por los en emi gos de las orge niza ciones obre

ras.Se trata de enciz fiar las r e lacion1:is de los compafie ros a soc :iEldos toman 

do como pretexto de esa cs.m¡::sña la a dhe sión de l a Socie dad e la Unión Gene

ral de '?rebaj adores.Se les recomienda prosigan l a campaña a favor de 1 Soc 

ciedad dentro de la Unión General DDocurando que a umente constantemente el 

núm ero de p9.rtidsrios de nuestra táctica sindical . No e .. tamos co n formes e on 

le id a de declara r una huelga como pien .... an algunos ca ma r a das.porque se con 

s idera equivocado ese modo de actua~ en las condiciones que nos re J.. ieren. e 

trata o.e una. organización de poco tiempo,en la oue seria rel ativamente :ts

cil sembrar el d esconcierlf.o si no se dirige la acción con algun prudencia. 

TUDELA. La Federación Local de Socie dades obreras de 'l1udela,solicita. un pres 

tamo de once mil pes etas e on las cu.e le han de hao er l a opera cmon de tolll!'I r 

en w poder el solar destinado 8 la cons t rucción de lEl Casa del Pueblo. El 

'unic ipio les reintegrará el eetentE y cinco por cien to del wlor en que se 

estitm el terreno.Conocido el criterio de la E jecutiw en tentas oca sienes 

como se nos h9 plentea do este mismo -problema,s_e ha cont estado a los camara

das de u.dela oue no es poeible complece rl es en l a petición oue nos hac n. 

Se has bido por l a Comisión .C: jecutiva, oue la Soci e dad de Oficios Va 

rios de Luarca trabaje activamente por constituir une or ganizacion de .2eo

nee, Barreneros y Similar es e ompue .., ta de compa.ñe ros que al la se tua lidA d per 

tenecen a la de Oficios Varios.Como todavia ca rec en de recurso per los 

gastos inr.er entes a l a conetitución de una Soci e dad, se le ... mn enviado las 

cartillJJs que nec e sitan a cuenta de la Sección de Oficios VariOE se les 

re omienda que tan pronto hay~n vendido estas _primeri:Js dií"ioultedee,pidan 

el ingreoo en la Fede.LaciÓn para entendernos directamente con la nueve en.ti 
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dad fe erada.~n cuanto al reqÉurimiento que creen debemos hacer a unos oom 

pañeros de cierta aldea inmediata a Luaroa,se lee dice que intenten ellos 

in ter earles en la conveniencia de organizarse y si desués hi.ciera falta. 

nuestra intervención nos lo harian eaber a su debido "tiempo.La gestión a 

que ee noe invita a.hora,habria de tener por _premisa el conocimiento perso

nal de algunos de loe compañeros que viven en aquella localidad. 

Invita 19 Sooiecad de Albañiles de Manzanares a la reunión de propagan 

da preparada pera el domingo seis del mee de Noviembre.Se le· ha contesta.do 

diciendo que eon muchas las invitscionee iguales que se recib n y que tenie 

do ofrecimiento hechos con nterioridad,nos consideramos en el caso de de 

clin r eet invitsción y13. que en ""'B.nz nares no ee tan necesaria la propagan 

d como en otrAs poblaciones donde la organización tiene menos tiempo d·e 

existencia. 

a Secc·ón de Torreague:ra,trata de aclarar en lo que consisten sus dis 

orep.gr1cies con la de Embal':ldores . Rstos compañeros se marcharon del domici-
~ 

lio donde viv~n las demás organizaciones obre~as y 1~ Sección de Albañiles 

es,ademáe,de Oficios Varios.Nuestro parecer es diEtinto al de los compañe

rós de Torre guara ya que estando t.odns las organizaciones en la Unión Ge-

neral, ellos no deben dar ingreso sino snuellos ca.TIBradas que . trabaj'an en 

·1as obras.En este mismo sentido, se ha contestado una carta de 1B Federación 

de ira.bajad.ores de la 1iierrs que se nos ha di·rigido recientemente hablando 

d(;ll probl a plan t 1;;ado. 

· De ib devia,pregunta 1B Sociedad del Ramo de la Edifi cación,qué con . 

ducts debes eguir ante a 1 r ouerimiento que be recibido de las organizacio 

nas de ontevdr par intervenir muna eéPecie de Congreso convocado para 

tr- tar de 1 unidad sindiCEll.S-e les ha contestado en los términos ms concre 

tos,diciendo que faltaren nsue deberes para con la Unión General de Trabaje. 

i · t i una reunio'n como esa a que se · les invita por entidades doree,s in erv enen en 

sin solvl3Ilcia moral ante nosotros. 

Visto 10 presupestos pre!Srados por la Gráfica Socialista y el com

pqñero • 9 nuel 1rutor para coní"eccionar la tiTada del Boletin de la Federa

ción Internacional de la 3difica.aión,se a cuerda a captar e]_ ... egundo en a ten

oión g la gran diferencia que ofrece en r J.ación con el primero. 

La 'fa.l't3 de el ridad de una carta Que llB.nda la Sociedad de A11:Bñiles de 

Los le' z res, ha.e e muy dificil cent est.ar con seguridad a lo que se nos pregun· 
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ta . e les ha enviado una carta dando el parecer de la l!,jecutivs. en cuanto 

se aprec·ia ue tratan de eaber. si pueden alcanzar a los compañeros uel cam 

polos ben~ficios del Contrato de 1J:r8;b .jo vigente para los trabsjo de la 

Edificación .Es posible que rm nd.en una segunda comunicación aclarando debi

damente el asunto. 

Se ha escr~to a las organizaciones :federa.das de Vigo,recordando aue 

hace bastante tiempo no se nos ha remitido nada a cuenta de la cantidad que 

adeu.dan por la huelga de 1925. 

El Mni. ... tro de Obras PÚblicas,contest una oart nuestra y dice que 

h ordenado a las Jefa turas de provincias, tengan pre E en te l e si. tune iÓn de 

los trabaj 0 dores despedidlhs y que ._e les hsg~ objeto de trato pr . ferente 

en cuanto haya necesitad de tom11r personal.Se h9. dado cuenta de esta c rta 

a. la Sociedad de Obreros en 1!1omento de Cá.cere ... que es um de las que mes 

de cerca sienten este problema. 

A un camarada de Oartagena que interesa la int r ve nción de la .11edera

ción a favor de ur1 candidato a cíe rta plaza en 1 Jura do .wixto de .i..iner ia 

que ha de resi.fi ir en La Unión,se le ha contestado que no conooi ndo exac

tamente lo ocurrido ni a la persona d.e quien se trata,no nos ee posible in 

tervenir cerca q.el Ministro para que r e; euelva el rscurso como corresponda ti 

en justicia.Partimos de la seguridad de que solo por error puede come terse 

un acto del que ha.ya motivo para cen urar al -ini st ro del Traba jo. 

Conocida la situación del Jurado .mixto de león en Slls relaciones con 

los compañeros organizados de ~storga, se hEi preguntado en el .iani sterio de 

11rabajo donde se nos dice que con fecha cuatro del corriente se h dado 

una disposición que permitirá actuar aquel Jurado en Etorgs siempre gie 

lo h gan preciso les n.ec sida.d e s de le :J}dificación.Con esto qued resual-

ta una di f icul ts d importan te cml la 

de nuestra""ección. 

e tenian -ola nt e d los carn.arsd~ s 

l., 

e .contesta debidamente UJ'.:18. comunicación de ronforte en la que pregunta 

la Sociedad de Albañiles cuales son loe derechos de la f.amilia de un com

pañero muerto a consecuencia de accidente d el trab a jo .... e le ba. contestado 

con arreglo a lo que dispone la ley en los c ., .... os en que el muerto d ejs pa

dres mayores de sesenta años. 

~e acusa recibo de una carta da le b1ederación Obrera de Ciudad Real,en 

la que:.::e nos comunica que ha que ado resuelto el incidente por despido de 
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unoE cUDntoe comps,ñeroa y <rue en elgun momento nos hizo creer llegaria· a 

ser csuea de una huelga general del oficio . Por fortuna las cosas se ha.n dea 

lizado de mant:.ra que no hubo nece idad de llegar a ese acuerdo . 

1Secret8rio h dado cuenta del viaje de propaganda r alizado el Últi 

mo domingo a Ufia la Toba donde contamow con una organización de compañeros 

de dicados al trabajo de UDB. presa para fuerza eléctrica .El estado de mise

ria que ea ob erva al ver las vi viandas donde se alo?j.an aquellos compañeros 

asi como las condicione s de culture aue nos·parecen consecuencia . de aquella 

ei tusciÓn, ofr6cen un conjunto 1 men tsble que hace pensar en lo mucho que 

falta hA eta poner ciertos nucleos obreros en mejores condiciones de vide .• 

El dee cuerdo que deben e.e h.Bbe r a limen te do los m emigos comunes de l e 

organiz ación,h8oe posible oue en un reducido espacio ha.ya dos Sociedades 

Obreras de Oficios Varios y que Uil9 de ellas,l de Uña,siga las inspiracio

ne e de la Confederación la.cional del Trabejo soaso sin darce exacta cuenta 

de lo nue hPce. 

T s r euniones ovlebradr.is en cada uno de estos poblsdos,han e ... tado r eo 

gul rm en t e concurrid s de trabajadores lo que hsce pé:nsar En que acaso se 

haya hecho alguna labor on orden e 1 interés de equellos e;amarad s por los 

s·auntos de organización hasta casi olvidados por su parte.La atmosfera que 

se or c1.1 por las organi z cion&s de C encá adheridas a la Confe eración Na<; ion~ 

nal.hac n posible la desorientación en que se encuentran los compañeros de 

Uñ la oba donde ... e han acogido nue"'tre s palabr ~s con buena voluntad. 

El camarada I ic olás Gonzele z da cuenta de las cue stio:b.es tramita das 

1.1 s 1..o di as por lo., dir e ti vos a.e la Institución rablo Iglesias asi e qmo d el 

curE:.o que lleva la subaet de 1s finca de Trafalggr q_ue se destina bien en 

inmueble o en dinero a -la Fundación de que tr~t9.mos.La Ejecutiva se dio por 

ent er d'l. 

No h bien do m s as ntoe q_ ue trat r, se levan ta le sesión xtendie ndo la 

pre ent act. que como Secretario certi:tico. 

..!. l .Presiden te 1 ... ecretar io . 

~~·~s"""'""' 
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)\ata ele :La reunión ordireria. celebr de por P Ejecutiva de la l!edar ci 

ción del !tam.o ele la Edifica oión.el siete de Ioviembre de 19 D2 . Preside ico 

1á s onzalez y asisten Antonio .L orb el lino. !nar iB no i..Llaplan , Antonio enan 

des , santi go Garcia , Felix - ena y nastasio de Grac ·i . 

Leida una comunicación de la Unión General de '1rsbajadore e en 1 

que se dice ou.e la ocie dad de pe ri os en Baldo EP. s de a lene ia hB so 1 i ai. 

tado la baja por ~cont:carse en des9cuerdo con 1 nueV9 Ley de Asoci cie

nes profesíore lee,se acuerdB eecribir a es't!J .:>ociedad y ... i no rectifice in 

mediet mente la decisión de que nos da cuente lA unión, pro ce icr mes 

de oo ja inm Erlia tamen te • 

dftr le 

mterad Oe de 1n s trele s e ondi ai. one s e:r.. que funcnd>n el Jur do Mixto 

de Aloazarpor lo que dice 1a uO'?iedad de C rp nteros de V ldepefl.9s , se hn 

eecrito el vünisterio de rabajo pidiendo su intervención inmediata y a l.:; 

Sociedad de Albañiles de Ciudad eal por s· pudiera decir en que condicio

nes se encuentra el Jure do Provincial .De fumion9.l' reguln.cmente el s egundo 

de estos or ganis!!}O s, ee recomenda ria 

cia c:ue m~daran to dos su.e asuntos 

nuestres organiza.clone de la 1Hovin

la cepital • .r.,'nel caso e oue por nlli 

se encientren ente las mismas dif·cultedes que en .... lcazar , veremos de resol 

ver la si tuec iÓn de a cuerdo con el !vdnisterio. 

El Ministro de la Goberreción,contesta una csrt? de e eta ederaoión 

en la que denunci~mos un C '.; SO de perciE lided en el cue ha incur.cido el Al-

calde de,Jeress de 1E . .t!1ront.era dando tra ajo con prefe_enci los sindicq-

listas y 'de .... pidiendo con toda prisa a los compsñeros de las org.,.nizacione a 

e En momentos de apuro pare le poli tica local hfln si.do los mejores defen 

sores de 1s cause republicen!' • .l?romete eetudis.r pronto el esunto y proceder 

de acuerdo mn losdictdos de l.!'! justiciP . 

contest ación e una c rte de la Ejecutiv pidiendo se despache con 

rapudez la petición aue tienen he .ch! los comp2ñeros del Fomento Simil -

ree de Céceres,dice el irector General de Caminos que dentro de los q¡edios 

deque dis_pone el .w.inisterio,se hace lo posible por mejorar le situ9.CiÓn 

de todos los trabsj a dores que dependen de eee Depertamento . Del contenido d 

de e"' 1a ce rts se he dado c;uen ta e 1B Sacie dad de áce.ce s que es 1 oue nos 

ha c.onfi do el en rgo de escribir a.l 1dnisterio . 

Sigue 9. les anterioree unl3 c rta de la .i!1ederaoión ..2rovincial de s-

turias en la que se advierte e_sta 5ecretcr:w one tienen m tendido q la 
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ola ee p tronel de Asturias ee dispone a hacer atto v je a i~adrid para he 

bl.Ar con el · .winistro o alguien en su represent oión oon objeto de oue que 

de sin efecto lo convenido hace elgunol3 die e en orden al nombra mierito del 

personal directivo del Jurado de 1? dif ic e iÓn.Cua ndo se he. recibido la 

segundn carte de eetoe comparara .... en 1B que sa insiste sobre el mismo aswi 

to, e hs·bi fira:ado e-1 nombmmimto 'por el finieterio de 'irab!ljo.Se 

les ha e or.mnic do con ur· ge nci a esta !in te re san te noticia .. 

En est~ segunda comunioaoiÓn se dice que le huelgs de ¿udela Ve-
' 

guin, s ipue en la e mis era e e o nd lci on es qu e noE otroE la c o noc emo s .Acaso e on 

' 
el nom miento de los csrgOE:. del Jur do de nue trat3mos en el el !:!p rw-
do nterior, entre enuel e onflic1 o m una fe se interesante que noe aproxi-

me colución dese da deede hace tiempo 

La l ac tur~ d e uni:t c:ar ta de le Soc i e dad de Can ter os de Novel da , hs ce 

cr er que nuestros comp ñeroe: de JE Junte Directiva no tienen noticias de 

que al L:irlistro de r b jo ha~e die uesto el modo como ron de estP.bleoer

se en JJJs Indu~ riqs 1..Be Vaa cianea Anusles ·.a.e siote dias.Como se eate,ee

t'. di po .ioión co ienz a regir en cuanto se cu.mpla el año dE:J 18 promulg -

o 1 ón . ,.n la o on tests ci ón e .... toe: compcireros,se les hace constar riue la Comi 

s iÓn ,!i joc uti no puede sustr~er . e a lamentar lo qu.e ocurre con cierta.e d 

de 1ue st:r as orgen i ze el one s qu o d eE:p ués de lo mucho que . se viene escribiendo 

sobre tenn tan ir.Lteresante,no se my n enterado de cueles son los nuevos de 

J:oohos recono<Jido ... en - legis~ oiÓn social par$3 . los· tr ebsj aiores.Se les hl:l 

remitido un ejemplar de 1D. Ley de Contrato de '.11rabajo pare que estudien todo 

cuan to se dice en la m i:ma en re lao i ón con es te pro b l e me. 

e conoce el presupesto de la Gráfica Soai..alistf1 por los cuarenta 

millA-ree de Ectatutos que hqn de imprimirse cuento ntes y se a.cuerda esper~r 

el ou e te ne filos p aiid o al co mp fí ero nu.el Tlil.tor por si hubiera diferencia 

tsn qprec:iEibleouenos vier· mos en el caso de hooerle el Ef'.!cargo de esa ti-

d€.. 

le 0001 e ad de ~ cador s de Piedr de ii10:rst& del J:ajuñ9 ,se le ha 

escrito dicienio cu9les son lE s condiciones en que se ha adjudicedo lA con 

tr.,., de 1 trsb jo En le Cl3 rre tara cte que nos tienen ha bls do los coml':r~ das de 

a nelJE poblric ·.ón.De.d!' lci · fuente donde banas tenido que recoBer estos datos, 

e roe orniends:i ·a los coro, re ros feder doQ sean prudentes en .... UE manife: .stacio

nes con objeto de evit~r ue se~ como llegaron e poder de __ :].8 ""ecretaris loe 
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·nformes qua Ee nos hcm pedido.El Comite ...,jecutivo de la ~dificación de ,a 

1ne.n.ca , pregunta si al hacer 1s elecció de Delegsioe .i. iomle .. pare el 

Comité 1'aciorel de esta Pedera ción ,hemo tenido presentes loe• cuerd os d e 

la.s organi~aciones que se reunieron en ? lencia para tratar de ste asunto . 

1..ientras no se nos diga de mod cierto CU! les h.9n sido eeos acuerdo 
- • - ~ - ... 1 .. ... 

y la me:iid.s en que efectan a las ispoaciones reglament.eriae prob~dae por 

el Congreeo ,no ten oc motivo pera e nteEtar si procedimos d e 90uerdo con 

aque 11.ae resoluciones • 

...:.n Lo s Alcá zeres ,tenemos pla!lteada UIJa cuestión de cierto interés psni 

los compañeros organizo dos en d e Sociedad es de la loes lid9d . El contrri ie: 

ta con quien tre 113 jan comp:i re.ros de ambas organizaciones, ~rece oue emJ)ie za 

a despedir y eliges l os CBJ'IB.r'.:ldas de l.! Sociedad de t,,.lba.ñiles mientr· s 

quedan traba ·an o los e ~ entidad de Oficio2 V'A ·ice.En evi t2cion de si tua 

cienes gra~es entre comp? - ros del mismo puehlo , ee recomi e.n dB 9 esta i.1 ocie 

dad el mayor tacto poable ¡;ero. cp.e de acuero con la dem 's r P. suelven l e.. si 

tuación sin perjuicio ~ra .nadie o e n el msno.r posi 1 psra tod oo . 

Es de mponer que llegado el momento d resolver E: bre algunq 1:; de 

la.; condiciones de trQbajo en el "'ontreto de ?eone de ...iitges,el .1,inistro 

s e muestre e onfor!!lti con los deseoe de la clese patronal que 9. pila e elu

dir la. obligación de gusrdar ci rtas consideraciones con los obreros que ho 

~"B.n de emplear en lae obras . da dms bases en e .... te Contmtoq e dn preferen 
,, 

oía a los compa ñeros ~dheridos a le Sociedad de · teonee.;:ie pregunt~ r~ en el 

.winisterio de .rraba ·o,por si fuera posible lle~r e ure solución con,;enien

te sin anular esas cüáusulas ,µe wnto deño pueden haoernoc cuando sé apli-

quen por org ... nizec iones opuestas a nuestro modo de pensar. 

·.¡ 'iEB.O . La &ocie dad de iá -;dificf!ción de ivero.ruege nuee tr intervención 

ce:rca del Juzgado que e tiende en ll.ID demande por deuda de jornale .... contra 

la Cae.a Morgsr ; pera como no dicen cueles la situación del P-SU.nto ni siquie 

ra e l Juzgado donde se mcuentr .... se les ruega nos lo digan por ee uede 

hacer algum gestión en su J'Uda .Algo perecido ocurre con un Con r..> ti ... t8 de 

car t ete r e.s quien no cumple la jorrnda. legal ni pega las hoL·e s e.xtraordim1-

rias a los compsf!eros que tienen necesidsd de entree~r Ee a trabajar en ta

lee condiciones.Falta saber si esos trabajoc ,~e hPc n por cuenta de la Dipu 

ción o del Estatlo pues seeun quien sea 9 ouien corresponde,hel,remo ... de 

orientar n eetra res.tión en uno u otro st!Dtido . 
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conocid e las di f'icul ta des de ca:ra. ctet económico _con que lucha el 

Sind.i cPt o de Eintore s de Guipuzcoa r.:er h13Cer eu ingre o en la .I! ederaoión, 

Be le ha. dicho que en e ta es norrm de conducta considerar como cotizantes 

todos lo e om_p'3ñero e.~?--ª ~,ompone n las or g izacionee federadas . ~ucede en , . -

olgunoe casos.que ciertas or~nizaciones psgan por los compañeros que se en 

cuentI"Jn en condiciones de cotizar,:pero este se resuelve con alguna facili 

d!Jd considerando que loe Sociedades no const9n del número.de compañeros de 

que ~u len hacer mención eino de aq t3llos otros por lós c lE>e han pedido 

cuponee y satisfecho su importe reglarwntario.2or :i.o que haces los Carnets 

de l& Unión . eon ten ne ces rio~ como to do lo demá e y pfil'e evitar situaciones 

imposiblee a este orgenzeción, ee le indica que pueden epl.8 zar por ura corta 

temporada eu ingreso en JE :Peri er ec ión hs sta que teng"'n dinero slil.fici ente 

pare p?ear los Cflrnets confederales. 

Se contesta unR certs de C$'lEtillejo en le que se h? reiterado a la 

Sociecad de Otreroe en Cemento lo que leE dijimo .... recientemente en cuanto 

ri:.,specta 1 trebejo de horae extraordinsrias . UIUON GE!f;; 
RU . 

L Co:nisi ón Ej ec uti w de la Unión, se nos dirige en una Circular di

ciem o que ha solicitado el ingreso la Sociedad de Albeñiles de La ?alIIB del 

Cond1:1do R la (!Ue cree debernos dirigimos pidiendo su ingreso como se vino 

he e i end o desde h e tiempo .Dure nte varios añoe, venimos pro cediendo de a cue r

do con la e ind.i cae iones de la Unión Genera 1 con resultado tan escaso que an 

tes de reanudarle qu.eremos consultar con la Comisión ~je. utiva.En el caso 

de que las organizacione.., de 1B EdificE'ci ón puedan pertenecer a la Unión sin 

formiu· parte de es"te organismo nacional previ mente,las recomendaciones de 

aauella ueden !:.SÍ' suficientes.Se ruege nos digsn cual es el -pensamiento de 

la Comisión ...,,jecutive en punto al centener de org !ini:z.ac iones 01;1.e no pertene

cen P est~ ederación y esto _ntici.P,?nio nuestro propósito de acatar las de

oisionee de la Comi~ión -:jecutiv • 

~n otre CS!r'ts de ls ünión Qe nos die oue no eerá poe:i.ble comenzar el 

cobro de cuotas rflEZla11Bnr~ias con los cupones naciOD.Ples acords.dos por el 

re ien te Congre ..... o ,hD "' t-s media dos de 19;;3 por lo que se nos autoriza pars edi 

tar todo- los neeeQarios al primer medio a·ño .LP .t!ijecutiva diese por enterad 

Le tercera de estRs comunica cienes. trata de ciertas di ferer.cias plantes. 

::>ocie rl.q de Alba~ ile s de T 1.9 era las demás organizaciones de 
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le Casa.. d.el Pueblo.porque la p r.i.. mera. no está di ..:pu es a particip en lo ... 

~stoe oc"lsion..,dos con al mitin de prop!lg':lnd~ socielü:ta 0110 se celbro en 

la ?laza de 'loros hece ocho o diez diss . Se ha eecrito ~ la oooiedad de ba 

ñiles preguntando lo que lee hes ocurrido y reoo ende.me el mejor acuerdo 

entre las organizacionee obreras en eete como en todo los momentos de in

terés para la ce use co mun 

2or Último,se recibe um. Circular ... eñalando el cinco de Diciembre pa

re reunir sl omité Nacional con objeto de re ... olver ls ··ituAciÓn cre .. de en 

le Comisión Ejecutiva al tiempo de verificarse le. votación en el C'ongreeo. 

Ienienclo en cuento les condiciones e~peciPles en ge se encuentra el compa 

ñeros que ha de llevar nue"'tra represenfación,por fifurar entre loe elegido 

rru e dimitieron '3n te el Congre E o, se ec ue rda la ~ ste m ion PD el mo!l'.en to de 

dar criterio~ flUe pudier3 este consid erarEe como intere.sado • .Dn 01?So impro 

bacle de que ee con ·oque a ese reunión FI los c or.ipafi e roc nn P. h et!? ahor 

fueron Dele&idos regiomles,como pPrece deducirEe de J.D lectura de Uil.9 re 

s eña 'ie il Socielieta,se a:anifeetJJrá nue"'tro criterio en contra de que in

tervengan en esa reunión camaradas a quienes hB depuesto el Congreso áe 

loE Cl?rgo .... que desemperebsn,cuando acordó elegir el Comité nacioml en con 

diciones diferentes a las usedas hi,f;t'.:. equ.i. 

?RO.P'¡;ANDA • .:..,1 Cec retar i o da cuen tP de le reunión de !)I'O~gsndE e lebi:ada en · en 

zan9re s el domingo til timo donde se h9 observado al gu_n d efe e to d organiz ac i 

ón del acto.Las Sociedades no ee encuent.ran ml ya que la abundnndia de tra 

bajo contri bu e en buena parte a levantar el estado de animo de los comps

ñe ros. . 

onicida la comunicecdón de 0~lrmnsa visto el silencio de los cornpRñe 

ros de VitoriP en cusnto hace a la org9niz$Jción de un mitin de propaganda, 
1 

se ha escrito a la primera de estas entidad s preguntando lFI fechF.I en qu. ~ 

creen convemiente celebre.r le reunión .9or si fuere posible combinqrln con 

el viaje s Ceetellon que hemoe anunci do per11 el momento que coneide.cen opor 

tuno nuestros oompeñeros de~ .i.:eders:iciÓn Provinci l. 
I 

Se aprueba la Cirfular dirigidP a l P.s bo<.: ie da des Q.Ue se d eecuid~n en 

pedir cur>ones y dirigirno::: e las or&-3nizaciones de la provincia de r.i lic'3nte , 

Pidiendo opinión sobre la constitución de um ?e:deración provinciF'l de Indus 

tria como se hará con lE'!s demás que se encuentren en igualdad de condicione • 

Se lev nti> la sesión y se extiende 113 pr ~eente sets q,e co:no Secretario 

certifico. 
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Acta de la. Eeei ón cclebroo por la :Sjecutiva de la Fed.eración de 

la Indus.tri'l de .Jdif icación el catorce de lovie mbre de mil novecientos 

treintt:? y dos • .Asisien licoláe Goni ale z , Anton o Fermndez, "ar iano Villa:ple 

nu, c.l ' x 11ena y Ane.sta.si o de Gracia . I UGRESOS 

A o'bads el acta anteriar ,se co ncede el ingresQ) a l a s organizocio-

.no2 ·de l'J dificación de Gijon,Oficio s Varios d·e Pela de Lena,Ramo de Cons 

trucció1 do bo.rrés,?int ree de ..:>Oda oz,Aloo.fiiles de In::f.antes y ?eones de 

Luarca . Se diÓ cuenta de eetos i ngresos a la Uni ón Gener al de Trehljad ores 

y a lu 1
1ederación Locol de 1.adrid . 

Vista 19. comunicación que remite la Sociedad de Al baiiles de illa 

~1hucemas , segurr la cml e 1 Interventor oficial de áque lla plaza r..a ce 

ciertn e ro servas a e once si ón de pe rmi sos par e ce le brar re uni one s de 

ca:m te:.c corriente a lo Socie<bd que nos escribe,se bB -puesto una carta al 

hlinistro de la Guerra por si fuera posible hacer a l gum. indicación alqSe 

ffor que nos ocu.r;:a en el sentido, de que fucilite la celebración de reuniones 

a. toda e las .::iociedades Obr ras QUS 1~ p idan en debidas condiciones le ga le s . 

Conocida JD si tuac i Ón de la .Fe er ac i Ón local de iíadrid en orden a 

lo que haya de hacerse con los cupones semanales• par a 19::itJ,ee acue rda en

e r~r o la Gráfica ~ocialista 
O 

la prepara ción del molde de estos cupones 

sin perjuicio de que dentro de p ocoe dias se fijae la tir oo.a . 

De a..,uerdo la Comisión Ejecutiva de l a Uni ón con l as indicaciones 

que le henos hecho a:i relnción oon· el ingreso de las ore3niZ'3.ciones qt.e 

todavia no pertenecen o. este organismo nac ioml , se ha contestad o diciendo 

eme por nuestre parte encontrarán todas l as facilidades precisas para que 

el ingreso de estas org,.niza ... iones se haga con la trsnquilida.d y tramita 

ción neues.ri.!3. en situaciones tan espe cia l es como Jaque se a traviesa en 

todo.e e st OE casos. 

Um e rta de ls. Socia ad de Le.drilleros de ~a.cvppnta,nos inforn:a de 

las ma. s condiciones m que se encuentre la organización. -,aracc que 

lecoionas tan elouentes coG10 los Contratos de Traba jo aproba do s por el Ju 

rada .uxto de role ia y l as densndas que se ban ganado con ese mismo 

r:r ooedimiento,no han e jeroido Js ifluemia mol':'11 que debieran encar i

fundo - los trabajadores con los problemas de cam cter colectivo.Nuestra 

contestación tr.its. de aniIJJ9r a los que n os es criben co n objeto de e ue per-
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severen en la a.ctividad que desarrollan .Han l lega:lo a recaudar dinero para 

eI pag o de la renta del a.omicilio social a lo aue no alcanza la cotiza 

c i Ón ordiaaria de les organizaciones obreras domiciliadas en el mi ... oo Can 

tro. 

·De M81.re , escribe la Sociedad de Peones dicten.a.o que durante el vera 

no de este año tuvieron un conflicto con el patrono constructor de las 

obre s del Puerto de '.Tigc • ..d.l te ·minar la huelga,convinieron entre otros 

c osas en d~squitar e::i horas extraordi!llP:des las que se pierdan por lluvias 

y como el tiempo en que nos emontremos no es el me·.or psr9 ha.cer tte~ jo 

extmordimrio , pregunto.n estos camer'idas qué les conviene . Se les reco ien 

da entablen gestiones con el pe_trono por ei fuera posible he.aerle com

prende.r l as dificultades del trabajo nocturno en pquelloE. lugares y con 

estas teu:iperatures. de invierno y si se nega::i:a en absolito i:. tender el 

deseo de la organización,deben :plante'lr el asunto ante el Juredo ixto de 

Vigo donde es ca si seguro que no concedan valor legal al i...,ontra to hecho 
... 

en tan nnla s c.on di. e i enes . 

PnOPAGANDA . La Socie md de _u ba fiile s de Vi to ria rue gp al ' ec retar i o ponga en 

conocimiento de la jecutiva del Partido la conveniencio de celebrar cuan 

to sntes JE. reunin de 9ro:pD.ganda de que hemos trat sdo en c9rtas anterio 

res.Como llevamos algunos dis.s esperarrlo noticias de esta orgsnización,nos 

hemos deo idido a org:tnizar unas reuniones en la provincia de Castellon 

para lo que se ha escrito a los e ompe5eros dire::tivos de las miJnns con 

objeto de hacer el visje rü fiml de esta mis:na semana • .::::n cuanto a la -"'je 

cutiva del Pertido , proced e que los compc>~eros de Vitoria escriban direc.

tamen. te . 

La Sociedades de lcantarilln.,preparan un mitin con ocasión del 

aniversari o de ]a muerte de Iglesias y a.este fin,se diri~en., J.n Federa 

ción por si _puede mandar un representante oficial. ~e acuerda ratific.,r 

el sentido de la _csrt"l m cµe se le0 re contests.do anunciando la interven 

ci.Ón del e e.retar io en el mitin de _u e se trsts. º 

En cuanto a 13 mmpaña por Castellon.se calcula que serán cinco o 

seis l,:;,S reuniones rye h?n de celebrarse en l.':! provincia y se h9. fijado 

la p::rime·ra para el sábado 19 del corriente en el si tic cµe consideren me 

jor lo.s compañeros del Comité :'rovir..:!ial. 
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La oociomd de arpinteros de· re.l m d e J.allorca ,consulta a 1a .u j ecut i va 

ué procedimiento a ebe ' seguir . ra ore l oe dias de va c aciones ~ue correspon 

den cada uno e su comp:1ñero2 asociado s s e disfrut en en u.na ep oc9 d el 

e.fío m s 1Jpropi da pre e ... te fin que 1B ac tual . Ca o ee trate de Ull:" me jora 

de cierta if'1"!)ortanci.a y 1 opinión de loe compg?~ros de ?al m i:a.mbien mer e 

e e ci ert!l o.t ene iÓn, les hem oc cuge rid o ca C!lO posible solución la de <J. ue J..9 s 

primero vacaionc se ee lmn pn un pee o mas mrde en el c ;.lso de que eoep 

ton esta. pt>opue~tn los elementos pntrom les representados en ei. Jurado .i....ixt 

to e 18. Alif'icación . 

Comoc· dos loe 9rcsupestos q_ue re ten los cam~adas .Lutor J Gráfica 

Soci~l ista , se cuerda oncarP:!r ".11 c-egundo de estos eet 0 lecimientos Jp 

tirech de cuc:rento m.tl Estr-ttutos que nos d.isp on ma s a h9cor inmed i at monte 

rmrf> ... ervirl0t. o las org:tn.izaciones de esta 1ederación . 

Je Local de 0 13-drid , Pe le clics cue examinados los dooumen.tos del Con 

gr . so or· dinar io ce le roo. o en o:cil par es -m ':'j'e erac i Ón , no :..e encuentrn tex

to de nineum ola ... e que di@! concret mcrite si le:s organizaciones <:1.~e no 

u · m:i nuestroc e uponee sem nal es han de pag r cuota. dist inte a l'l señalada 

or 1 OE::l .... sta tu tou • ene:nos la e e gu:rid."ld de aue el Cono-re eo ha acordad o spro 

bar la. propnccts que ce hizo ar el Comité iracioml lo que no .... h ,ce ecir 

a. la • e derac i Ón de drid que no consideramoe justifiCé'da su petici ón de 

uns. canti d igual al ic1porte de la tirr>.da de cupones el pre i o ~tis nos 

lo irven 

De b l ctu de ln cBr ta que moo da. ~ Sociedad ~e i~1 bañilcs de 'l'ula 

ver u, no pue e 11 e&,1r s. o un.q conc1us · ón terminonte r..u'l:l lar e la si tUP ción 

que se encuent est._. or{3'."'nización con 1 s demás que tienen su domicilio 

en 19. C .. del ueblo • .2 ·~ce uo tienen ra zon 1 Of:: ca-c1are.das e: e se hrin diri 

gido n lo U iÓn eral di c iendo ue est ... organ i zación no está de ':! cuerdo 

oon lo que hacen Le dan ' s y que esto debe de obedecer a cier tas reJ.? c io

no ... con lo -..indic li!:.t" s de 1l'uJ.ave~ o de otras :pnrtes . Is. :'.:'.:je cutiva cree 

no hey moti.ve _ ro. pla tem- de nuevo 1P cuestión ·nte ningun organisno . -ru..J 1-, • .\ . 
ar no garse a. 11. .. com~-: res que trat ·an en lc.s obras de un csn.:-1 

en construcció lof s-larios 'e les corres_')onden segun dic e la Societlad, 

se ,::, decla do un huelga por la del _am de la:: iticaci Ón de Ciud'ld Ro

dri o a 1s. _ua hemos escrito rec o aun d'".n do no hng..,n loe movimi en toE en est'.l s 
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condiciones y..:i. que h9.bi4ndo organi9Il.os e 1care~dos de intervailir en l·~s dlfe 

rentes dif"ic. ltades que se )snteen entre patronos y obreros , las Sociedades 

deben hacer lo posible por evita r conflictos antes de go ta.r los medios de 

conciliación que ponen n nuestro alcsnce las disposiciones de o rt.cter so 

cia:;:. dicta~s por e. -' ifrrc Republicano . Se lesr rueg3 noe tengan informed 

dos del curso de la huelga asi como del resultsdo fin!; de esto movimiento . 

La Sociedad de .All:eñiles de rujillo , se quejo.r'i.e que r:nientrcs son mu

chos los compañeros n?e no tienen donde ~nar un jorml , el yunmmiento c 1 

ciente que sus obr .ros trabajen mas dE:> ocho hora . diaries. ,Je les cantes 

t5:tdO rec ono:o iend o l l' ra zon •ue les 1: si e te y se escribe al _ 1 ld e de Tru 

jillo preguntando si as posible remediar es sitUDción que consid&'lmos 

""erjudic:ial p~:ra los obreros d-e la loCJ'!lid9.d. 

Las organi_za.ciones de Toirelloso y .:..iocuéllamos,escribe·n C!Jrtos del m· c::, 

~o tono peeimieto en coonto ~l :proventr de nuestras fuerza ... en ambas locoli 

d.3.des . Lo n9 coaparecemia de t3:;_egedos del vobierno con la misión de h_cer 

nue se ru mple las di posiciones s ooi es de 1n épublioa, les condi:tae ~ 

u.m si tusción de animo cercam e. la desespe ·ación en punto a 1D afie cis 

de las org'Jniz~ciones . ..... stae sufren um crieie muy interos ... nte ya , cµe de 

tres mil e ompañeros (lUe h:'bia en le a~ del ueblo de '.l.'omelloso, pcm e 

quedan unos cente1nres . l1ssta donde lo permiten los términos de uro cortn,Ee 

ha contest"'ldO 'J estas Sociedades pocur ndo convencerlas de ua no obstan

te los inconvenientes que ofr"' ce 18 lucha , no que de As reme di o q e "'carla 

frer.i.te con todas c::,us oonsecueroias . Padecen un error de gran importancie,cre 

yen:i o que el antecedente obligado de 1- cción sind.io l,ha de se!'. el cum

plimiento do Ja legisla e iÓn cu ndo la hist oris de nueet rr> s orgf.l n · zo.c iones 

muestra clarqmente que es lo contrario lo que he orurrldo dnrE""nto tente 

tiempo co rao h'J ce que estas existen. Loe e ompe :-.eros que traten de mejorar , 

no pueden dirigi rea primero al inister io de Tre.ba:t).o aun en el ca E:O de que 

este. se mcuentre bajo la direccion de un hombre d•j 1_ eignifica.ción del 

Secretario de la UniÓni,;ieneral de 'lr9b ·a:1;.ores . 
lZU~GA . 

?ara S9ber hasta donde tienen fundr~ento les quejas de la ~ocicdnd 

de lbaffi.iles de .b.zuege contra el Ayuntsmiento de la 1009.~idad comrneeto 

probablemente por rmyoria socio.li.sta , ee necesario conocer la si tocción eco 

nómica en que se encuentra la e.aj a munic i f0.l . Dicen lo co mp é.fí dros """ All:n.5.i-
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les , qu e e lo e niega. e 1 l;ll.men to de larios conveni d o desde ha ce t i empo 

pira las obres del Cementerio .. o.nicipll lo que no deja de pe.re~e r cosa un 

tanto extm fu et nd o se t:m ta de r epresen tan tes de JE o rggn iza.e i Ón socia lit:. 

ta de u.na 
, ~ 

ob]J,cion . ... e lee rece ienda. celeb r en una entrevista con el l eal 

de pan_ pedi le 1~s explicaciono q1l: consideren precises. fin de llegar 

e un a cuerdo de coincidarni a que deje a ea Jvo los intcrses comunes y l os 

de los comp -~roe que e e consideren perjudicadoE. con el incumplimiento de 

es!!s e ond icj one 0 

c red ],¿ situación en que e e encuentra el Jurado lfixto de Ciudad 

~- l, por ]l1lEl <!arte que nos onnda la '-'0cioded de ~lbañilce,se ha escrito al 

ilinist.erlo de ' 1:r bw .jo insLtiendo en ls necesidad de oue se haga cuanto "'n 

tes l nomb miento de lar: person son repreeentación oficial en ese org,n 

ni e mo pr avine 19. l . 

La "'jB cutiva que a nternda del contenido de U11S carta del compañero 

i, ipuc l oi no , rl. e alr-i rnnn ca en que hr:b la de e arias di fic.:ul iades pr o.duci-

dat: en loe or3Snizr1cio:oo .... de ual m'1!1.C'3. con motivo de la no admisión de al 

gun Delegado fll e1 Con¡!;reeo de 1rsbnjadores ' de la 'ierra . .Se le rec omiencl.':l 

pl:'ocure avit r que lo ocurrido alcence rwyores consec.uenci s desagradables 

que hn gn lo en e pers on,2 :ente pueda 

de producir en i::w ue lla pro vine :ia la 

Unión anero.l de 1'r bnjadores. 

ra ev · tar la debilick d que he bria 

je. de mucha.e o;r gP.n iza cione s en l.11 

Canfor es en el sentido qua re. dado el Tesorn-o a w1a carta de 1.o"-'o 

cie d de Cür interoc de a.rcelona,consi,dLrando como domtivo la re-ntidsd 

de veinttcirico peset < .... cntregsde s al compañer o herido dur ante las eesionee 

del Cone-ra~o de la Unión General en sitio y circunstnm:ties enteramente aje 

nos a J.; mi 0 i ón que troj o ,adrid 1 cam rada José Ga1c i s .. 

p:J.r J 

So r,ouerd.'.: ')captar 19 s invi fa ione.s que manda ol Arte de Imprimir 

elod:::i. oue or~»niz a favor de los comp .. ñeros .Parad·os con motiv o 

de sn tmi vermrio . 

So da et entD de que l_gumE org'Jniz'lciones fedcr dr, s responden acti

v ente !l 1s Circnl_r envie da hace pocos di::i.s tratando Fl suntos reglr.men

torios . de lo oue la 1jecutivn queda &1tis:fuctori~rmntc enterada . Dmb i en ee 

oonoco el proyecto e ontr::Jto de 1rabajo por las t'ábri c es de Cerrento com 

pre1 u.id.as en l:J jurisdicción ~el Jurado 1ixto de wadrid . e le~nte l 'l se 

sión ai tcndie 
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e t a d le. r eunión ordirer!ba celebrada par 13 ::jecuti de la -:1 r er .. 

c ión de Ja Edliiesl ciÓn , el -i:-eintiocho de _·ovie ~re de mil noveai. nto1:. trein 

ta y do e . Er e s i de a calás Ronzal ez y a sist n __ ntonio _ er n~~dez y m st::i sia 

de Gracia . 1 Dprobsrse 1 ? e ta ant rior , se sdvi rt l'J omi iÓn co. tida de 

jando ae e ore · gmr refeJ."~ncia dar por el e~ -r.Pda ·a1 plena en relaci 

ón con JB Oficine. de : ecl~m.eciones y ropagand." de la. ... rovir:ci e ~ ... drid 

en le que ze ha decidido cel brar reuniones d propa.8:J da en vario~ UE::blos 

de '-'egovia. vila y Cten ca donde se e ... ~era surten e.lgun efecto l.8E r comer.ds 

cienes de nueEtros ropa gs distas . 

I1TG.:-= SOS . Piden el ingreso er:;, ~Sta Fe er cion,las orf! ri...iz 0 ciones de C fims de 

Iüadrid Cm teros de Pozoblanc o con CUE! ren t3 y nu--ve y " i nte p soc iados 

respec tiV!l aente . D estos ingresos 1 ee ~cue .1.·da dsr c nb a 1D Ej cutiv, de 

la Unión Cxene .!.'P 1 d ~ 1:ro. b jrid ores como diep onen los ""e:ta tu tos por . ue nos 

regimos tod s l:Js org&nizeciones ad.her "das a S5 org nismo m cioml . 

... e ::plaza •tod.8 resolución deí'initi de oo j ~ r.., s 'P ec to de 1B ,._, c i d<l d 

de C r..t.>interos y ficios. Varios de _ edonde1a , :b.2sta ue stos compa~ros 

diga.r.. si están dispuestos a ffiti"'facer 31 i!Ilporte de los eupones p ndien-

te s de pagaDo entes de dividir l~ Sociedad en ~grupos profc.siornle s como 

' tienen acordad o . ]Tuestro cons jo es favom l~ ·ª esta E oluc iÓn :run& dos en q 

que hs de ser m"'s facil !E, IS ellos :,1-1gar del fondo co -~.r.. que c~ r .r . C':1 d!"r 

mm de les o rga ni z~cione s de oficio J..:_ p.srte 
. 

que 1-e e orre sp onde en ese d'-

bito , dificil de deter1 imr con precic:,ión . 

La Ejecutiv"l se ent rs. con S9.tie.fo cciÓn de nu. lDs o:rg:mi~"ciones 

feder"'d'3S de Vigo lEn contestado ni .stras comunic cienes relacion das con , 

1 snticipo de la hue: f!J3 de 1 25 y qu. k de C::.nteros h eiredo 1P Jnt idad 

d CUBtrocientas :peset?.S a cuenta des iuellE. suoa . L"J.Z condi::ioncs de tre-

bajo m q1.-;.e ... e ~ne tntran a-:_uelloE coml_:'S::eros y lo O'ran c~ ntiék"d de debi

toi:: cont:rJi do~ por el misrn o con lJ to l}Ue el de la ~1 'er-s. c iÓn , l s oblif..an 

..;noceder con l'll;noe celéridsd de l!. e on en iente cr~ loe intereses de 3 b 

o rg!:.ni za ci one s .. 

P'lv- G .1.·DA . L ::oc¡. dsd de Al ba!ii les d ·;i Lori.n , ese rib rogn.n.d o aue •l ...... e ret rio 

se ponga de acuerdo con 1P.. .-jecuti'V!3 de_ .... rtido 3oci-lisb~ Cbr&o con el 

fin de i ntervenir en Ja reunió de ro;aganda CEl,e piensan e lcbr T ~n breve 

eu uno Joble.ción . Como el d.!lr-ee cue t_ del de eo 
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de la grupa.ción $oc i~lista de i tori2 mrece q__ue se ha conveni?-_º an t. s e.o 

el comp.,.íiero seer t.nr·io del Pertido l as candi cienes en cue: h9 bria de cele 

brcr'e ese cto de pro aganda , dice de Gracie tue n o l e ha p!:!recid"o dis~re-

to hP-c er CéJIJEtar de seo de intervenir en reuni6n t e~i nd o se inter-

, ret'1ra eu ac ti tucl en sentido c..'O nt rru:io a l fin que r cal i::nen te se pro-poni . 

Ot e r de l <J .::>Ocie cbd de Al rensa , trr.> t a del mismo asunto e eñs. Jan 

do la n oche del sáb do del':!. SB!l8ll9 p::i 0 rida pars celeb rar urr reunión co mo 

ro.tir prometido por 1 comp'irero""ecretsrio en cBrts diri g id.e des sde Cas 

tellon e los CDr..r.,das de esa Socie(ad . Is circunstancia de h'J.be-rse aplaza 

do por un-1 e her" 0 el vi'J je de C 1s t llon 9 lü'3d.r id como co ns ec n ene ia del r e 

tre ... o de un tren de viHj roe , h!? hecho c.!';mbiB r por co mpleto el p:J..an de tra

baja ctue se h1bia .9r porado y no es 9osi..b l e celeb rar 1B re·unión de :1'lro.3.Ilsa 

en l· fec h.'1 rru ... E h";.biri co nvenido en principio . 

L uocieded de QE;ntat'OE d Líinpo r i a ,refiere detallsd9 ien te los i n di 
. 

d.cncias a nuc h'l dedo lugrr un encu ntro e!lt rE:J das co mpaferos de la Cante -

ra donde tro'i.Jo.jnb·~n v~rios a saciados con 1 s hijos del propittm:io donde 

se s ervi0 n d. a gua l.8tos ce r-;d"i s . ar co clue han intimida d o de ta l modo 

a estos a mara de s r.ue eetuvi eran a. pnnto de ser objet o de un a ten ta do co n 

a.rrm s de fuego arte n del e r:cor de suponer que la ,Federa e i'ón tiene estab lt 

oi d.o un s ervic o d,, e sis tencia judici l p a loe e sos que s con te 0can a co 

rreligionc:ir lo fe erados lo ue se l es he i,c_<?rado diciendo que todavis 

no st:rn'Os en Cílndiciones d1:: aten'dcr estas ne cesid.P des y oue los com:pañe-

ros q u e ene u n tren n si tm cione e ca mo la c:_ue nos :cef iere n , deben a jen-

ci _se lo.:. m ,dios e defense oue t ngan a su alcance y por cuenti:i de las 

9 ·.-:.o S interesadeEo 

.... 1 cEin:arada que pr eside 1s .ceder ciÓn Local de ls:i )'dificaciÓn de 

Luco, 'e propone dar impuso ci n:rt,..-lla o.r.· sn iz PciÓn desde al mo:n- nto que t o-

' . pof:.esiori del ca o que 0 e le oonfiodo r ecientemente . este fin, pro gone 

1s e ln '-' e pat ror:" l uro. s buses gene::c: ~les de t:t bajo que hab :r iqn d.e se1.. e orno 

diciÓn 9. lo~ r spoctivos coD r.-.tos de oficio.Trats de poner remedio ~ lo s 

oxo so" com tidos por loE pat ronos si m ... re q_u~ tienen ocssión de supii.r al 

p ers o 1 de 
. 

ue; o con obreros Ero tuguesea de otras loca liclBdes d la pro -

vinoia . o.>e nos figurr ru e lo hech o ~ ar este caDBrada , ee _pr oducto de la buena 
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vo l untP. d del ca.m.,-irad.a r Eidente , pero dificil de lLva.r O fectm si antes 

!lO se ti ne tu:ie ide a el.era de la fiIF lid.ad que se opone . 

El e.o ~lt _ to de trabe jo de la .Socic aad d Carpintero ... de Lugo rob do 

por el Jurado filxto correspo!1diente ,dispone en um de sné condiciones c_ue 

:io puede '.}p licarse en Je sobras de e.mella capitsl r de~ elaborada fura 

de Ja p oblsción .En los trabgjos ru se hsct:.n ctualmwte ra ..... stn oi ón del 

Ferroc rril,se t11::!ts de plicAr ese mnt ri<:l fue:ra de lPS co-ndicio!1. s pr vi 

tas entre .:_Jatronos y obreros lo que h..e. hecho necesario ciue 1 "oci dad de 

C?rpinteroe retire de les obras de la :.!JSts.ción p toclo 0 el per~oml q_ue 

trabaJaba en las ism.es.Tl'8ton estos corn.J:~r..eroc d~ r st-blecer n todo su 

vigor L ... Bese del Contra io 'l que hemos hecho alusión y cuc..nt'"' con el po-

·;/O de 1a Co nis iÓn je-cu ti des de 1 pr ,· mer mamen to n que se =be CU;'"' 1 t. s 

son l!:l s circunetancieE: me les obli5 an e. pro e~ ~c:r como lo hBn hecho . 

De acuerdo con. la pm9ueete de l<::i E ·eclh.m.i'V8 de ls .B1ederación loc 0 l 

, e .'gdrid , esc.cibire, os a lo de la Unión r~6ne1· a l de l'ro ·-1 ·,dores ro'5Pndo Le 

r ec,uelva cmnto antes la EituDción en oue se encuent _""'n los qsuntoe t.L.'"'t'J

d!.os por el Congreso y en los cmllee tien.e especial y let-itimo interés las 

dif~rentes 01e..anizacionc.s nooiomles qr;e t atan de recoger en ru s·,no e. 

entidEdes profeisionrles que se coru::ideren comprendidris en la .udificciolÓn 

Eegun unos y fo raan p:¡r te de 1g -nduEtri~ 1Ietq 1 Úrgic'.l sec,-un 1 os es r:rars. 

, e reprecentan a esa ederación l:ecio:rrl de -'..E aña • 

..... 1 csr.:.arada Iuis Rom ro , elegido -oor les org'3. rJ..:;;~ciones de ...;xt enndu

ra como Delegado ~e-ioml o.l Corité e_ionel de est .... ?ederac.ión , e pone a 

dic,posici ón de la e: amis iÓn :..jecuti 178 pare todo cuLnto Lece ... t tc.illO .... de Sll 

colaborec iÓn ofic.ir>l . Dice u siendo grave la crisis de trR b ~jo m:43 se sien 

te en ~,u.ella provinci2,se aliviQ b:sts:>nte con Li::t a e .. tur- de slrum.s obr s 

pt.l.Jlic::-s donde Af-n de hsll3r ocul)ación mue hos t "' b 0 jbdór s de nue stra In-

dustrt'.l • .,_probad o el Conir8to de, . d , 1ra !.. Jo es::,ues de l!: re o ..... me se E en el l!ini E 

terio , toda.vie no 1-nn entr~do en vir,or l.. s condiciones que tr-:it n. de cues

tión tan esemial coro los Er'l?rlos que hgn de rgir en cda um de lss Ci: 

tegorias p:rofesiomles • .Se les cor.itest· d.ici •do qu~'" juicj o de la omj_si -

Ón .,_.~ecutim , deben pl'1nt e'U' el t:' eunto c:n 1 Jur do ~,<ixto co objeto de 

comiencen e. regir eeJ.º e ondiciones al mü:wo ti .. o ClUe 19 s demqs de meno~ 

interés p--,ra J..:. clase patroml . 

.:,n aua :at s c.;sc.:p~i:i.3. de fll·o pagenda por la 
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.; ovireic , no es·po .... ibl ... :,ro r md2' co~creto en ste mor:!'.ento , porque son much 1 s l: 

o liga.cione .... de la Co · .... ion .. ,jecu.ti_ 'meco:ustentern ti;. se le re quier _por la e 

..,oc d!Jdes de la. .rrcdera iÓn .Pre. atenciones :93recid3s a la? ue reclair.g.n en eeta 

ca.rts. los o'lnrr das de C~ceres . 

-rata e L .. ire.la si.tuaciónen que se encuentran los tr 

lo lidad e ~ b frontera portuguesa donde J..z. :falté de organiz1.ción dete 

.im un e.LJ ... or i nto cr cinte en las condicion6s d trabSJ.jo de nt·Jstr.ms c~ar~1 

d · de Aificación.Uo h brá Jcoc,dim.iento posible de mjorer esas condicionee 

mie n r s loe comp reros directarrent perj dic9.dos dejen de co prender que su 

l')Ue s ·o eet ' n le. ... o:c nni zt"' ciares obreras afectas a Lini ón .}en. ill'c. 1 Je: '.ir ~ba -

dores. 

L ..;;OC i ed d de Car .. in teros de .i."'lave ra se e ue js de que habiendo envi2d o 

lo,-' doc.:umen to.;;. pedid oc por el Gobermdar Civil .. ara normalizar ]l' Ei tm.ción de 

e ta en tidl> y tr n:c urrido un plazo deIIEJ siad o lergo ras ta que se les m dichü 

lo ue d be11 remitir porA normnlizar esta situ.sción . amos a esper<r unos di1: 8 

a crne e l obierno de ·roledo no .... d ig,. 11:ls razones que tiene _paFa proceder d e l 

modo qt e lo ha.e e con ..,ocie nd de Car11inter os de ala vera y a la Jun 1B Direc 

ti V"' de e eta 11.a,nwdo su. at nción sobre la e .. c.;se importancia ,p.e time el. 

lecho de h,,c r el expedientEi ne esario de toda:::i las org~nizaciorlbs CJ..1.E: ha;ysn 

de co loe re e dentro d le vigente Ley de .:..eoc :i.B cione s . Por grave e que E ean, 1 s. 

co ns en c Ufl ti nen nece·~i d ele intervenir las IJoc:i .iades Obreras,los e empañe 

ros ue les dirig n deben estar dispue~tos a :r..acer frente a todas esas contin

gencias lagal s .. 

Las orga ni z e iones de ....,diíi cae iÓn de 

., conocer los '3 u rdos de la F d ración Local 

ihsins~9a, ha:n escrito d::lndo 

lec ioIPdoe e on la crisis de 

tra a.:0 .1 tau de dr clr:rar un movín,iento indefinido como medio que consideran. 

el ms o ortuno :p·::irn h"cer ·que el Gobierno y l::s autoridt:dcs loceles dén solu 

ción Ja cri:.:iE de; trab~jo .L contestación remitifu:i a todPs estas Secciones, 

trnt de rece rl s . edit"'r ei habrá :r_:n.·oce imiento roo jor PUe al de ~ huelga pa-

l' liviar Jl crisis de trab n · o \' U e se nos figura muy di fici 1 de re sol ver 

sitm:ción con medidEs tan gr v~s cor.10 el paro general .. i hubLra tiB:!lPO de 
' 

pe nSPr oombµi.r la dir cción de lo Acontecü ientos, estarü~mos de ':lCuerdo 

can loe e mnr 0 dg s de ..., la :m nea .. 

,n tre ls. s ore. oni z9. o· one .... de .!Jigu l tur · hsn surgido lguna s di fer ncia e 



dignes del conoc imiento de le o i iÓn j,rnuti va uien pid n una interv n 

ción ofic i9l directG con el fin de evita r que lo ocurr i do en stos di s 

pueda ll ega r ·u tener mas importancia de ue 1 que se conoce . 2e trflt de 

decir quien t · ·ne r 0 zon cuando se de fij_r el s ll rio "1 ue e rr. ~ .. onde a 

cada uno de los co .. ~ñ ros e ue :h1=n t1· ba · do en ln explensción d. 1 s obr s 

del _antena GLsset pues mientr"s creen los .A.lo'l~.,..il e que csd9. uno de ellos 

d be c obr r e~lerio icuel _1 ~u co1_·e ... .1. onde segun su catt::eori prof .i o 

nal , opina!l. o tros en r.19redas 0ue d~ben t nc::r ... e e la r 1 ~1g.n de todoe las 

difíciles oincun"'t~ 1ci sen nue se 1-cn ,ntra L. cl~ ... e tr bajado , en ste 

·t pa de la crisis ca ni t8~ ist . Corco no e )O .... i ble desteear s un re __ re sent 

te de 1~ ~eder ci6 )-r. oad incid n t .ue .... e p nntee ent r organizacione~ 

obreras domicilir-dtJs ñ los mis:1os loc""l e s , se le_s h recom nfü:t o un oca 

de tr nsigencia en sus pr tensiones que sin neanr 1 J rt e ju .... tici"I e 

la e rinirn~ , son dign ... de discnt iÓn entr los co: p r.e ros u no corap"!rten es 

t criturio de 1 ~ooiedBd de lb files ~ 

Ha co t st'" do nuestra e rta de hace 2ococ- dine , 1 , cald de -'u bL. 

d C ... zalla qui n dice aue s cc .~pa:"er os bañile 0 n o tienen tanL·l r zon 

e mo parecia sl prinicinio de sus (?Uej«e ... orqn los cam~rod s de 1 Jocie
/ 

d d de c9m9eeinos no co J.c ie tan tr · jar en los i.,olino"' de ·ct..it . Procedien 

do como lo h" cen esos tn::.b j adore E , sigu n mi .,. line ... de conducta que t'ln 

tes m re ron los mismos -lbatil .. s negendo treb~ · o en lAs obras todo com-

pañero jeno le ~rofesión . e l d do cu nto de esta contr:et c:lón la So 

oi dad feneradn pPr"' ue vea c:u n diiicil puede er muestra po~icjÓn pl n

te::ndo n l':1S autorid d s cuestiones dt.:l ceracter ue tiene, la u ocup es 

t rte de ia s '-'iÓn. 

listos loe términos de ma cq.ct~ d lP ... ocie ad de 4lb'"?'!ile .... de\. dri 

e l 0ue e e nos dice cm e los e O:JP)'"' h~ro s de leal.; d .. EenRre E hc1 n g do el 

dere ho tr,,,bo. jar "' varios cr.i _ redFJ e de la primera de est· .., orpanti:..z e iones 

se h-9 escrito a 1 de'"lbsñiles de · 1c..,1 ' preguntando en ue .;e .J..U11d-4 p'lra 

dar ese trnto q e~~ rRd s CUJO der oto ~1 tr~b jo n diu entre noeot oe ~ue 

de isc utir co.:.i b . n s r r. ines . 

ls OomiEi6n ..! jec~tiva ·, queda nt · de que .,n i rtud de un error de 

a.precia ci ón pl[>nte""dO entre J,c, or,.-~niz ción de 7izc~ya y el coai afLro T .... o 

r .ro , este " ro vi ... to en la nec eidad de perd r 1 c:9 'tid d d veintici co 



pe_et s oue fueron girad s por le organizrción de ]iudad ~odrigo para la sus 

crinciÓn bierta a f voi· de 1~ familia de un ce?:.E.r de Dilbeo muerto en con 

dicione vial nt. s or loe enemi 01:1 ele nuestr-s orc~nizzciones . 

Se r1:1ti ·'ic"' el sentido dy 1 dis o ... ición r glSJ.~entari9 que determina la 

o lig ció 1 de que tod~s s organiz cienes ue reingrcs?n deban pag r las l'len 

tid de ... r ue r n 1 de ... cubi ·rto 'll ti mpo de e'.lus r b!lj en est 01~ganis .o 

re e r de lo ou cr e l. .... ociedad de '.._ int :.o;.;. de 1Jb da de donde ee h 0 rec 

bid o nna e rte. d ici udo rtue los eoc iad os no teni n con oc iL i erit o de <JU u estuv 

vieran s st s con iciones re 1 IT'. ni; i s . ....:sto no !)"t: ... r unq rnzon deci-

elv, h b da euent_ d, u ue traw ich s ewtán n tan buenes condicionJs de 

el rld d qu · ... t hora no Ee ~ d do un c~so de r cti ~ic~cinr por ningun~ d 

de las S ce on s con 1 s ue hemos t nido cuentas 

dod de 1.e trat~moe. 

recid'"'S l"" e a e l. 8 oc i 

~ ~e 1 bu n deueo de qu ¡_r cen ni· ~doe .ue~troe e m~r 0 das de RuE 

int ne · ón n p ir.10 en tod~e 1~s ca .. unic:cio'Yles q ie .... e l!lmdaron º ec

t organiz c...:iÓ ,no s posible pon rl ... de Qcu rdo n crunto ocur e 11=:!0 (!Ut: 

mer e ls nciÓn de loe tra oj dores organizados • ..ihor'l se trat!:l del tr l)q,jo 

n lo~ J..Olino ... de ce·te como u di.:otint s oc ... siones fu ron las obr3S pÚbli-

e e J motivo de ti..: di~.·nciones C"'ll~s . Ta ..:..,jecu.tiv no t: 1e medio.., r zo 1 1
-

b_ u alca:1ce para po er término la situaciÓ1 a1e se nos denuncig y en 

c,ue m, e tado lgun Diputado xtr mista en vi je de propsgnnda , no 

e 'P ~i1 le ue en 1 
, 

im n de re :.i ber t d e que nos ne ontr mas se intente 

por ninguno de no otros limitar el d re c:h.o de los d 
, 

ffi<'lS a defender sus id e'l s 

con lo rgum tos ue 1 arezc ... n mes co 'l inc~ute · • 

n un xte s co~11.nica ción de 1 
,.. 
l,J cie d d lb"""iles de Zara OZª ue 

fil' r resent~cion de otr sentid des de la nión YJneral , se hac une 

n orrr.ación ~ coment~rios lo m~s '-"mplio ... aue ha sido posibl con rel, ción 11 l 

l e o du ... t!:. po i tic e r;uid~ r el ob r!lE'dor efior Ugenn en le orientación 

el~ conf eta~ eoci lvs plante dos por los sindic list~s en esto~ ultirros 

d. s . ~ 1 s h- co_t do dicie...1'1 o que si ocrltar la gr<ive ad de L .... situ ió.n 

no d b n , il- r e nu stros com~ -eros c'"'r~c e de hace1· f1ente a situ..,ciories 

m .. elio das o t o )Orlo nos co ... o ls act r;;:!._ .1"' re lid ... d s oue 1 Con-

tro o , ue ha d o soluc · Ó:i: 1·- 1 lg., si dicr:.li-ta , cr '"'q _ 'r:!.ue~tras ori:reniZ'-' -

cion e tm e ntid d d dific1it_d z i... n enorme tUe dificilllente podr~n v ne r 
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• ít~GOZA 
•• si no c~~b · ~ la actitud de la ~ri~erb ~utorid d da la PFOvinci ún e nto 

r specta a los Jroblemas de cara et r social que se :)1 nte nen uello. pro-

vincia .ác ompBñando a una Comisj.Ón de l!:>s org3niz .... ..; io s de -srer;oz · " al Se 

c:cotario djunto de la 'Jnión ene.1el de r~baj"dores , ~e h- visitado 1 · i 

ni stro de ls C obern c ión p!:ra pe irle un intervención r esue 1~ y us t., en é 

este gr,,,,ve sunto .:a .inistro no "' ocult do 1 g.1.x-;-~d del Ci:\SO <.u le 

pa._3nte':lron los re r ~entt>L\es de l.Ds or:::; J.iz cion ... obr r ien s s in 

vitó a d r soluc iones psra ü1tim .r _q_uel estado de ca'"'"' s . ijL.1os C'U no JO

di di:! rse solución como no fura r: b so de d jar sin efJcto 1 s candi iones 

de tr bujo ~ceptcdaa por el Goberr..ador t lo~ sindic list s virtud d l:;c s 

cueles solo tr. baj~rá · n ~le~entos de l. u_ió Gener 1 lli donde. les re-

cier'l co nvenien·te a .os p r tid~ ri os de la Confe 
. , 

raciori ,:, cio1 . del ~·raba 

jo. \.1 :..inistr o le han pe.r ec ido imposible de a.e e pt~r s t s indi ·o ci on s por 

cuento elles implicari-.:-n 1P re)roducciór in .. o 'i~t de 1 huel ,.. 11•1 .,or-ibr1 

de r eso 1 verse merced :. la intervenci Ón del Gol.ar odor . e o.vino ~n s fl 

10.r c..n te ol "obiern loe ce. sos de int rpr etqc ion ab ~.i vo C}l e e e o ozc n o.e 
_) 

Li hubiera 1 ga:c a una r!u Y intervencór1 oue hsga e; mnrender 1 s . i nd i e r:i li 

tas nuestro d seo de -ivir cono organizacion s d ntro d. la letal id, d . 

La l!eder!lciÓn Inte.cwciorrl tr 9.t de dos asm1t os intei·t~'.-intcs en 

otras ten t " s e om·;.nic'.:1 ci one s COí'.lO no ... h9. 1·erii ti o a 1 r:iiemo tie ri no • ..,:: e 1 )ri-

0ro , que 0 egun una inf rmuciÓn d. _reBE procedente de 1 r.terr..., clor 1 de 

... intores , du:t'J.nta la visitc: de su .,ecret'"'rio al Congr · so de 18 'niÓYJ. G nor,,l 

de rab ,jsdores s hon carJbiado LnprGsion i:: con r pre::ent ntas de 1 ""ocie 

dad de l?intores de 1 e drid nui ne s han ro metido estudi r el inprs o d 1 

or¿Dnización d.e Jspe.f en 1:: Int 1U?ci ml de Oficio ene repre::: nt el e- -

imr da uien nos re fe:i:imos . .:::ec ue rde Inter, cio ri 1 de la ..:,dific.,ción e 1 

e-unas dib. dciones de E.US .. Etatuto" en los cuales h8 m,:,rgen m s. que su

ficiente p~ra r alizqr tDYJ.teis i nforITF ciones especL le.e co mo necesit n lOid 

grupos, nscion~ les de cada oficio ae los u. iné grar nueetr .I! 
. , 

era c1on . 

Contestnndo el cc mG r 0 d3 Ka'!.J:rüer,se le he tr"' r.c:nil iza~o 1-Jor lo ne pue 

da ocurrir con lr sacie 13d de Pi:r~t ores de adrid .1- oue st?, os conYencidos 

de que stos sniigos si~ren co:i:for:nes crn su adhesión a 1 .. ed r e ón de le 

_.dificación y n!.'l ·cLci mee pensar n q hcya de se raree de nuestro lado ni 

una ... al"' de lee org niz-:.cion s de ... te oficio ue Ii_u.rar .1. tr 1 s :federa-

das desden e vsrios añow . 
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,n cuanto r ~_ect- la ... egundry. gp rte de eeto ... comunic o~ de la r:gt ern ci 

o 1 , e 1 E h'"' c.: ont eetad o ,ro .. ti !'ldo cti v-e.r cu nto se pueda s:: diciÓ:r:. 

c.., ..,.ol del ol t · n cu.,o orig n'.J.1 tenemoe: en 1.9. ImJrenta desde h_. ce b'let 

t nt'"'E dias . - he clevnelto , traducid9 , l p~rte de ormgin~l que noE nd.an e 

so_ comp~.eros ar 

nao· en 1. 

irnpre si ón del siguiente mÍrLro del :.olctin Inter-

'.1. bl "" e e cribiÓ ,=i la ,ede·ación Local de .wadrid plsnte:ndo el 

asunto e ls3 ..;.oci ,., d de ir...tor s , con objeto de c:iue se os infor ne de l ro 

pos to rye sto~ e~ r d se ~o oe ue fu s cierto lo oue ha manif stedo 

en eu nombr 1 e ra r pr eentant- d'"' 1~ ~e er-ciÓn Inte_n_cion~l de 

i or E. .. 

1 - cr ta ·io diÓ cuent de sus ~eetiones durPnte loe diqc dedicodoe 

de _rop gnn i ~ ¿OT 1 e }rovi~ci·s de astell n y Vclencia en q J 

la ue h e lebr do siJt r union co b~ena asistencia de trebajedores. 

orr:o· e eos tlignos de D· rticul r t rc.:.':r.. or :p rte de la =jc:;ltiv ,hemos d 

de eefi 1ar el de lrri n_,donde 1~ ·nt rvenció~ de los ele~entos eindic -

list sh obli ado ~uspen er 1 r~unión en condicione ... impropi0 c de tod~ 

erg niz ción dond . . j ti ne un mediano ree:>eto al dereclj.o de loe dem.4s pP-
_::¡ L . ~ G .U:D. 

ra 1 defenEe de eus ide~s . Otro de los e ses loc~les que debe conocer le 
1 

~ .. e<.:uti 

ne umtr"' 

s el de • _ ni ses do de !H' jce oue 1 .... ocie· d de ~zulej ros se 

i:er el lé!.nento d xpir ern..t:t.n ta ci ón de todo o los ho .. 1-

br s ven .. l es (lUe pu de h e J: entre .,, .. u.ellos e mared"'e.:.a Junt.., Dirac:tiv-:.. l 

que d~inlstr bq 1 .::iociedBd durlnte e:.. tie o ne duró 1 hu lgP de hcce 

un fo, ti _e sin no1·rna lizer la cu nt s desde qu 11° fecha y en cu'.l nto 'l 

1 e ntid d1:: .. ar o tivos ~ue ee manda on por otr,;,s 0ocied.ades , ee te e 

ni i i '" s h yan tenido en cuents:t en lon cont"' ilid.3.d de st or ~" ni 

zeción • ..., i·: ,.,r ciso qu ntes de requerir a nue tras Secciones para 011e 

pr ~ten salid rid d· 1° ... lue lo n cesiten, la ..... jecutiv·-t tengs · segurid d de 

u no ~ o.u r "I tir hecho~ trn 1 men t'.:°bl es co .. o los nue hemos 1)re sene ir 

do n J._ ni. .. ..., • 

e .. p ueb L ge::;tiÓ~ d-1 cr t rio y ~e le:-e.nt~ la ~eEiÓ"l ext-r:dien 

do lo pre .... nte et le como .... 01 tsrfo cer;tiiico. 

Jl .tr sideñte , 1 ~ cret!1rio 1 ~ 

lí~~ 

' 
e 
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e te de la -~ª·esión ce 1 ib roo.a por la Co:nis iÓn ..... jecuti d la _ d ra 

ción de la Industria de la r: · ficaciÓn, el doce de Diciombre de mil nove ie 

tos treinta y dos .Preside Nicolás Gonz?lez y asisten l. ria no Vill,..plnna , 

Santiag o Garcia, ntonio .1!.,ernsndez , Felix Lena y Arestasio d_e Grod.a . 

probad el acta nterior,se tiene conocimento de l.s peticione ... 

de ingreso que han for~ulado las or¿anizacion s de loo::11es de lm ri , 

Fregem.l de la ;:jierra , Tafalla y mpedradores de· adrid ae lo oue · e da cu n 

ta como es costumbre a la Unión General de :rrabaj dor s los cfcl:toi¡:; regla 

11 enta ri os • 

ITo es posiblt:. atende la petición de ingrl,;so , ie ."cen lo com ñe 

ros de ]}3 Sociedad de la ~dificacion de ··111ofrr .üC de los arros , porquc 

desde hace algun tiempo pert ne a tG o.cgani:;;1110 ·una .:ex;ieds d. .... l't.añi-

1 es de 1a misma población y en cumplimiento de lo que dis ¡_)On(..n nuestroc· t..~ 

ta tutos se las na contestado señal,mdo las diilcultades cue entrara p. a 

la Comisión ~jccutiva acceder la petición que nos dirigen, :;ial to:; ele los 

~l entes de juicio para apreciar de uc lado e tá la razon n las di.1{:¡r n 

cias que separan a estas doB orc,enizaciones,s les recomienda a ambas llegan 

¡o posible po_ Gntenderse ya (U6 asi cerá po iblc. dBr ericaci~ a un movimien 

to obrero local que de seguir como se encuentre lleva camino de esterilizar 

se en luchas interiore • 

La So ci e .ad de Linterneros de San Sebos tian ha recibido U1l8 C.'"' rta 

de la Fede_·ación a.e • .:etalÚrgicos en la :ue :~e les dice que éw pliundo ::i..cucr 

do del Congreso de la Unión deben p0rte11cc r a e..:;¿:¡ ... edcración . La Juntu Di

:.cectiva dice <:;ue ~ su juicio cbnde deben1;; ;..tRr en 3 Indu .... ri!' de lo. ~a.i i 

caciÓnporrue tocto el t:caba:oque 1.2een c.s1:o.2 co.1)8.-roE ee destim a la ... 

obras c o o ocurre con el e E'ont~neros e J. 3drid . m vi te de sm di w 

cía de :::pre ieción , sc acue:raa ue la Unión .:reneral <. 1ral,aj3a.OrGs nos diga 

a r:ue organismo nacional deoen p rtenecEar lo ..... col.1pa"'"cros d Sc>n .... ba stian 

a aue nos re ·erimos e E.na pe.r t t:; de la r:: esi ón . 

_Unión General . :a .... ecretario h9 dado c uenta de ~ Circular a.irigid a 1a ar 

ganizaciones de la Unión en aimplimiento a. a...,uerdo ael Pleno d os 

reunido hooe poros dí.es en la Casa del .tuE:t>lo ae .fuS.drid , Se trata en ese do 

dumento de dar orientación a las organizaciones de \.,piña con el · in de que 

no se dejen sorprender par las sugestiones revolm.:ionsrias de c_ue puedan 
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ser objet o por pa r te de ele aent os de (.;Xtr ~m izqui erda qu e de a cuerdo con 

los de der a; h tratan de inier i r un golpe de grave dad a 1 rég i men e tab le c i 

do por voluntod del pueblo español • 

....,l · miemo compañeroat ba dado cuenta de su gesti ón en l os demás asuntos 

trrt doe en 1D. reunión extraardir.JSri.9 a oue nos refer i mos cuyo orden del 

di.a aumentaba en ínter(;~ despu¿e del reeulta.do de 1a vota ión del Congreso 

para elegir lob 0omp.:Jñeros que nabian de 001 ponet la nueva ComiEi Ón·Ejecu

tive .n ~pués de dei'i.::t.l.der ... e um propuesta encamina.da a que les @r~ niza.cione 

loca le e eligieron la Comü: iÓn .. je cuti va y co nacida la opinion contra ria a 

eiwta propu sta de la u:i;yoria dt: lo~ compañeros oecretarios de Fede:r:aci nes , 

se designó uns Comisión oncargr-ds de celebrar um entreviEta con los compa 

ñerot. dimisiom Lio~ por si ruera pocible evitar la continueción d 1 e .... tado 

de cosas nue :.. e ha cr 1..2do en JE Unión i.;omo consecuencia de las ai feren.tes 

actituclos al e timar el movirnibn'Lo revoluciooorio de l9bl . 3.ealizada la m 

tr1;;v ü, ta c.:o n t 01:-. e o mpa.1 ros , pus isron ro me c ondic iÓn pare retirar suc di 

mii::i.ones que el Cotnité Hacional decJFrase cual se.1.·ia le posición de la- U. 

lreneral en el ca.so de que por cul.J;S de los el t111nntos de derecha nos viera

mo~ de nutvo nte 19 noceeidad de 1.ijar la act i tud del movimiento obrero . 

1 Comit~ nacional no le p :-cec.:ieron acertadas las indicmciones d e~to 

compañeros lo c1uc hizo imposible un· r _ectifica ción de su conducta al 1iml 

del Congreso celcb ''1do en Octubre . :-...e procedió a elegir el camarada c,ue ha 

d desc.m1pa.ñar 11;1 va nante de Tesorero recayendo e ete 111ombra miento en el 

oibmp añero Antonio ,uñoz Giraldas del • rte de Imprimir de :i,1sdrid . Se deja 

sin legir el campa nero Elecret.,rio en v i rtud de que a juicio de t od os los 

reunidoc le voteci'n obtenida por Lsrgo Caballero implica que la voluntad 

unamimc del Congreso es ovombll, a la continuación de dicho compañero n 

el. ca1"f:,O 1u dt.s mper.ia desde hace algunos años . L s tres vacantes de 1Tocalus 

i:. cubrirán por les orgsnlz.: ... ciones d i'r.:dl.·id en cumplimiento de una dispo-

sición r glnmen ta ria . 

oh<; ~ido >o .... iblE:: resolver deiiniLlvamente las d.iíerencias que hay 

ntre 1B oreaniz!lciÓn de Dt..:peúd l entes e Comercio y los rompafü os de fi

cinas . .. a Comit' Nacional , considera que bU d ber es procurar el c w-.apliinionto 

de ,~cu rdo d 1 Uo11g1'0SO CU? esc1uiera que sean las e o 1secuencias del rnismo 

p r~ cad W19 de las erg iz.,ciones fn1..eressd~,s . 
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Se ha revisa.do 1s situación an que se mcu n t la Unión un orden 

los dif rentes organ ismos oficial es donde 'tiene r eprt:i~untaci ón y se h de 

signado en cada uno de esto~ casos a los co mpa·-.1.. ro.., _ue han de llevar la 

repre s entación oficial de nu stra Oentm l .. .sn 1 ~ rre ori!' de lo casos , .;::e 

ha ra tiiic~do 18 c onli nza en los ca r ._ s cue enian cumpliundo c ... tus 

obli gnc ione s . 

Lo mis r.o se na he::: ,_o en lo re fer nte a las Delega ci 011 ·s de 1D. Unión 

paro las Oonier ncin s Inte ·nacionales convoc~d .... por lo Oí'ic in'l e 1 baj 

jo pa ra el sño 19;'.)b . 

Otro de los puntos ue hE ::.ido obj0to d at nción ar 1 ... leno , es 

lo re o_·gani w ción de los ..,¡;;_cviu ioe d S(;cre t .ri por 
, 

lo c_ue .._ e· n ce ..,a 

ria ce.mbi r de loca 1 d da la inca oo ci~ d de e ten i:.ión d 1 qu se oc u 'l'l en 

la Casa del :)ueblo . ·,e ri..n ~e al do 611 rnil pGset, s el h·-1er deloe.cretario 

l~junto mientre s hag ~ lns 1uncione .... de General y ooepwdo en prinoi Jio lu 

nueva or g'.?niz ción del "t ob.., ·o cw i -nte el ::ii2t r de oúccioncs al : r nt 

de las cual s le de poner~e el er ... oml necesario .C orno esto nt fE un u

ment o considerable m los gast,os de :::.ostenimiento de le Unión, nu ... tro r -
' 

prcsantnnte ha s?lvado su voto nuo nnda se ~ice en el orden dol din. qm 

nos haya pt< es to en e ondic iones de e ... tudiar el asunto aue se nos ha plantea 

do por la Comisión je cuti va . 

Tambit n se ha totJFd o um resolución te rmir. nte r e"" ec to a los po-

sibles rit:_ ... go ... pra 1B ~egu!idid de le _eÚblica dec.:la do que . ]l3 Unión 

Gmer a l de Trabaj<Jd or es opondrá todo el peso d0 le 011:anizncion obrera de 

F.sraña que sigue su. i nsp i ración en contr~ de 101:. aianigo~ de 1D libertad 

y del derecho republic<Jnos . .. _erGce se- lqre e el doto de que si uno .... minuto 

antes s e hubiera ton d o esta decisión , no 1 ~ brL Ei do po ~i ble a los e om]:Y.l,

fl.er os CDballGro, _enche , romés y d Gracia wnten r las climi ionc::: p esenta -

da e ante el Congr (;So re unido . 

Se han tmt ed o otros asunt o::. de menoi· interés que sud idotiorn 

po fueron recogidos por 2 prer.iEa socialista p ra conoe; imiento de las or;,;ia 

nizaciones que siguen con atención estas del i b0ra c:ionas ~ ..>e apruc a ada 

ge ... tión de:.l compn roro .... ecrttario . 

E.O AGA!ID, • .wl compeñero de ·racia,iníorma de que 1 omingo 11 d,el corriente , 

cumpliendo acu rdos anttrlor~s de Je Comisión ..... jcc:utiva. , se han c<.:.l b:rado 
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er objeto por parte de eTu n:entos de extrerre. izquierda que de acuerdo con 

loe de dertí!h tratan de in erir un golpe de gravedad al régimen estableci

do por voluntod del pueblo eE.pañol . 

1· mismo com ñE;roat ha. dado cuenta de su gesti ón en los demás asuntos 

t:r t dor. en 1n reunión cxtraardin ri'.3 uc no ... referimos cuyo orden del 

di.a: ume1 teoo en intbree cspu 's del :cesultac10 de la. vot.<=i ión del Congreso 

para c. egir lo~c:o mp.9.ñe ro .... que hnbi.an de componet la nueva ComiEiÓn·.F:jecu

tivfll . D spué.:. de defuílder ... e um. propuesta ncs.r!li1iada a que l AS orgsnizacione 

locales eligieran JE Comü.iÓn E jecuti y co ocidB la opinion contraria a 

e t a propuu .... to de orís dt: lo com~-bros ecretarios de Federa ci ~nes , 

..... e d si nó un Comi .... iÓn enea , g'" a de Cú 1 -brar e travista con loe co mpa 

ñ ro .... dimi i o _io ... por e i 1u m po á ble evitar la ontinuac iÓn dt.l e~tado 

de cosas nue ... e ha cr~do en le Unión 1..omo oons~cuencia de la:;; diferentes 

ac:titu es 1 etimr movirni nto revolucioxurio de 19.,l._ealizada la m-

t:r vlst c.:on .... to cor.pe. ro~,pUEieron romo condición psre. retirar sut; di 

mici.ones qu el Coité racional decJRraE-e cual se.Lie 18 po¡jiciÓn de la U. 

GGrier 1 en el c ae o de que por cul.fE de los el nntos de derecha nos viera

mo ... de nu vo tnte la nurnsidad de · ijar la actitud del movimiento obrero . 

1 Comit~ iacionnl no le Ti.;(; ieron ac ert dr s las indic.ilciones de ecto 

comp eros lo ue hizo imposi bl una rec tií'ica ciÓn de su co ducta .1:ins 1 

del Congr ... o ce,l brida cll Octubre . >->e procedió a cüe 0 ir el camarada cue ha 

d dc,.,cmpnñ r la vanante de '1.1e ... ororo rEic yendo este .aomb:ramiento m el 

olbmpafie ro Antonio .uñoz (;.iraldor::; del rte dv Imprimir de :i adrid . Se de,ja 

sin 1 egir cü co 11 -u ro Be creta ri o en virtud de que a juicio de 1, od os los 

reunido.: 1 votaci5n obtenido por Largo Caballero implica que la voluntad 

unenrl.mo dal 001 r .... o <::S avombl~ a b continuPciÓn de dicr.o c omp8riero n 

el. ca.ct,o lU desde bao€ alsunos años . L s tres vacantes ctc Yocal es 

e cubrirm por lss orgs liz~"lciones de 1:r-drict. en cumplimiento de una dispo

:d el 'n r 1 men .. ia . 

o -~ ... ido >osibl :ce ... olvt.r deiinitivarn te las ciie encias que hay 

ntre 1B oi·gc•nizqción de D pend.i.entes u 

cinas . a Comit' '!i iona.l,con.¿id a que 

Comercio y los oo n pa .,.~ ro... de ·i-

1 deber es procura el cumf>J. imionto 

de ne ue rd. o del Uonerc.so c.:112 l e::.cuic r que sean las e onsecueucia s del mismo 

r cad una de las o ·g- iz~ iones fn1,ert. ... ea.i_.., . 



9 

Se ha rev·i sed o 1s situación en que se mcu n tre la Uni ón en orden 

l os diferentes organismos ofiai.al es donde tiene reprt.b nteci ón se ha de 

signad o en cada uno de est os casos a los compo~_ero1;. ,_ue hende llevar la 

repre s entación oficial de nuestra üentral . ~n l n rreyori? de los cas os , se 

ha ratiiica.do la confianza en los cams 

oblig .c ione s . 

l01S oue eni an cumpliendo estas 

Lo misro EG ha ho:,_o en lo refer1..nte a las Delegacione·s de · JE Unión 

para l as Oonfer nci a Inte-·naci onales convoc~füis _)Or la Ofic in9. del rabaj 

Otro de los puntos que ru t.ido objeto de at~nción po:.c el leno , es 

la reorganización de los .... .L'Vicios d 
, 

Secreta:cie pare lo c~ue .. era necesa 

rio cambia r de loca 1 de da le. inca:r:e cida d de e.xten. ::;iÓn del que se oc urn en 
( 

la Casa del ..2ueblo. óe h..a se.alado en 11ül pesetas el raber del.:>ecretario 

.t~junto mientrn s haga las 1·unciones de v-encral y ooepte.do n principio la 

nueva or gsnización del t bajo f!X:;di~nte el si::.te1 de ...it.:Ccionos al 11:ente 

1 
de las cuales ha de p onerse Gl :pe ..:i oml n et. .... rio ºC o o es to ont ft:; un nu-

men to considerable En los gast_os de sostenimiento de la Unión, nue..,tro re

Ilresan ten te ha sr-il vado su vot o ya o ue nada se d icG en el orden del di.a g re 

nos haya puesto en condiciones de e .... tudiru: el asunto que se nos ha plantea 

do por la C omisi Ón .Jje e u ti va . 

Tambian se ha tomado um resolución ter iminte r spec t.o a los po

sibles rie_sgos para la :;;eguridqd de la ~eÚblica decls~•n.do que . JB. Unión 

General de Traba;:ad or es opondrá todo el peso de la OrEenimcion obrera de 

Bs:r;nña que sigue su_ i nsp i :raci Ón e:i contrs de los enanigos de la libertad 

y del derecho republicanos. Lerece sefíl~ra e el doto deque si unos minuto 

antes s e hubiera tomdo esta decisiÓn,no j,__abri cido posible a los e om¡:e.

ñer os CDballero,:enche,Tomás y de Grac i a msntener las dimiEione presl.!nta 

das ante al Congreso reunido . 

Se han tratado otr os asunto .... de menor inter6s que; a u de ido tiom 

po fueron recogidos por la pre rea soci.ali~a para conocimiento de las orba 

niz a ciones que c i guen con qtcmción estas dclibc aciones . e epruclba ad.a 

gestión d 1 co mpn :siro uecreterio . 

PROP .B.!\lID . El co mpe ñe .co de tirac ia , iníorme de oue el :Domingo 11 ~el e orric nte, 

cumpl iendo acurdo~ enta-ior cs de la Comisión ..... jcc.:utiva , se b. c 1 b:ced o 
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reunione ... en lcanta. ille y urcia . L primcra de etas reuniones , ha sid·o un .... 

econtecál i nto ~ocis.lista decirte L1port ncia porcu se celroró en co dii 

cjonee que hacen r..p rar algun ré:su.lti,do J.Bvorable p1-1ra las organizaciones c1 

de la loe lidsd . La eeundD , celt;b eda en la Cuea del Pueblo de ; .. urcia , ha bido 

un xto de E.moción cocialis ta en el que. ce~~ uno de los camaradas que h'lbl!?r 

ron e orno todoe lo ..... que e .... cuc aoon , han pues to de ... u pn1· te lo posible por exal 

D.l' 1 ori de Igl ... iae l uien v.m to .. e deb en nueEtro fll' is por los tra 

'oo.,jacores e to o ... lo oficios 

Conoce 1n Comí .... iÓn jecutiva 113 e opi de um e ' rta de la So<.dechd do 

intore de . .:a dl·ic1, Jn nue :::e h 3..: n ciETtas consider9ciones contesta do 

a. ur nuost nt rior . •r".!CC'.. oue lo::-. C!J lü1r d-s u nos escriber. tienen el 

t or e 1 1E ·,joc uti .a" o.e .1ro o un ,juicio egui voro do de ~u Iid elidad 

!l :e i P de:ceciÓn I. ciorel cosa mny l .jos ae nuestro Pnimo . De no habernos 

e..:.c rito la l!1e aoión nternacior.al pidiendo a 1.gura acla·:ación sobre el po -

... ibl in :reso d~ tintor s ai le Internacional de u oficio,es ca si seBuro 

q e no ... otro:.. o 1ub it,.., _o ... tenido ... e ri bir per~ @ber lo que 

pie nu ... t-ro... · mc:r das ue adrid n re 11:.! ción con e se asunto . 

e ro recibido ú.e Lugo un t l~rruna reaacto. o en tale ... condiciono s 

d e onfuai Ón que aun dvir 1.ien do :..e tre tD de alguna di fe J:X;ncia de import' i1ci 

entre l o ~ga niz a ci onc s de.: ,di..CicaciÓn y' ·:J. Contratiste de las cu a.s le 

~ido o ... i ble de rles o i.niÓn de 1D :,j 1::cu ti va la st i ón d ol :fer ro~ il , no 

porqu 

co 

.L b 

ignor cual os ü;i si tuac iÓn d ese inciden te . ... e lu s ruega ecc ri ba 

1 yo1..• 1) eve d c:xplicnndo lo auc ocurre p:"r da _·les nueetro p:1recer . 

Iril::ii ... t J.; 

i o la ... 

ocie ' d de Et or58 n la ne ·e · ided de ou - e ~bona a lot 

Jw: do .. ::.1 to l!i e tid.ad que lec Cu reéoonde por 

sienes . De no ~tuncie ... e est6 deseo or el .1~ini st erio d 

v 1· n n 1: nece'-'i 3d de donar lo... C'lJ. goe ue ocu:p9n en di-

cho OJ.'~ nü.mo y e: omo es to sor i·~ muy pe judicial p1:1 los t · ~iba ,j ad or s , se 

1 s ru ~ . cdi tt.: n ui en 

to.n g cor o que 

~'r!l i jo ls uc ... 

Jun Dir ti e. ... to 

h , 1 p ls nt ' do e 1 t re 

L ;:;ocd.edad de 

lo cue h.._n de ha:: e r en t es de tomar una ro soluc i 'n 

nuncia.n . ..,e 1 
. 

junte um no-u del .L.ini ~ter i o de s 

i..)On que si Jr e Th, C{. ~ ida d , S~ tr~ lade la 

g¡3. pera t; so "tire el ter ono los r: suntos que se 

tronos .. - obrar o::. de la localidad . 

en 
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un trs.nce de cierta diiicultad con ocasión del eccidente d jo. o ur..c i 

do a un e or!Ip:l raro que traba.1aoo n la.s obras del ce~ terio y que i::.e han 

contratado por un compa 'f ro de J2 organización d acuc do mn la J Di -

rec ti va . l!in el plmi'lgo dt: condiciones , no se dice a quien <X> rr e:;. pende sub·· nir 

a los riesgos por accidente y esto eres una si t~ ciÓn dcli da un1,r el 

;yunta mento y la .::locie .:aa. e .E.l" qu 

tE, s d c. llegar .... i tw: el oncs d -sgg d9. ble::: entre rnboe orgs.nis mo .... , t,bieran 

pcnss nue trOL com_p"" :cot m si conviene h!;lcer al un .:.: · uerzo )CrL r..cl oue 

sin grandes per,juicios .P~r.:> todo- ,dieran como re ultado ayudar 1 e rrtr da 

lesi ooodo • 

. /o nos p rece OJort.Lno ~dir al 1.inisterio de Trnb a jo lo que de ... ean los 

C"m"roo.as Allnñiles de Elda que consiste m l! ue el Gobierno dü:pon~ la obli ., 

gación de las autoridades locales,psm hacer que loi:i patronos pongan en 

sus facturas una .r;ertida por va cae iones pagadas .Tas decl~r~iones hachas 

por los patrono en cuanto a las obras que se hng n por su cuG.n ta, ofre ccn 

a nues :ros compa:ros 1 se6 uridad de ue hrui de recibir loqu le corres 

pende por ese concepto;pt.t.O no pueden o no quieren oomprorn t1:::r ... ~del mi o 

modo en lo que r .:.pécta a las obras que se h~an por admini:.:tr, ción.L Co 

misión jecuti cr e que este s un rdid p etroml con objeto e opo.mr 

difiCllltades al cu plimicnto de die: 1 y ue no nos ... e explic lr• .... di-

icultrdes que pue den planLcar .... e o lo~ patrono ... CU!?!ldo la p9. .i:ti o. _ue llo-

aa BU et e nci Ón pue cor:i~rnrse sin .:;:fu zo .con l q e e cid ntc cl al i:i!ra 

bajo,~otiro y otr!'l s .P'3re ida s. 

Cs.rectn de fund mento los 1::irl...es de loE. 

Vall dolid cuando piden que 1 J,linisterio de " 1· b :o de ... che con ur vnci 

el Contrato recurrido por los J.)atronoE de la loe lid.ad . Sin neg.r el doro

cho que a i1=.tc a nue ... t:i;o ... c.orros.ñcros ."" mejOI".Jr la,.; condicione de trab jo, 

no es posible apr miar al, .:ini ... ter io en tal s condici onG ... como nos piden 

por que son mucha e las . , 
osas c:_ue e spc ra n b 01.uc ion e i mpo si bl e des 

ese Contrato con la r.J)idez·r_u~ ello .... m~viten. lo}· y d r.cho eh cr que 

19 or~nización dependa de le inme<lir:.t ·~probs.ción de un Co. tr to, poroue 

si los e ompañe ros _pro e ede n a rse oa j~ _ar ~ce moti o,la re~üid<;td poste-

rior seria mucho m s di 'i ci 1 que la pres en te . l o queda mas reme i o que se-

guir fieles a la uociedad y e~p"mr t':l tiempo nece~ ·io que e 1 .. inl.; t r io 

r melva lo -~e ur.r ido por loe trono ... 
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HUE~O- · L ... oci dad de lba.ili.les de l:'uente Geniili. . dice que de ac uerdo con la 

de C--mpesinos de 1B mimia lo lidad , h'3 uecJ.ar9do la huelga como respuesta 

a los pe.trono molineros de acdlite que profieren colocar parsoml de otros 

pu.e bles antee de h,:.cerlo con los cea radas de la loe lidad . Sin entrer en 

coneideracion s cerca de las C':IUS'3.S qu hayan impelido a la organizac i ón 

n pro ce er ca mo lo hB hecho , no se· no::. alcanza lo relación que puede 'tener 

e 1 por o en la ob a ... en co ns true ciÓn e on la fil· rcho de los 1olinos • .illn est ae 

breves con ... id o.clones , se epo;ya nuef::tra O)inion cent.e L,ie a la huEilg::i de 

lo ... campar.croe ·1b ñiles quieneL debieran tt:..ner pre Jer1te lo que disponen 

los m;e.tutoL de 19 ]1ederac ión anteb do 1 nzoree a movimientos· de esta 

import~nc io. 

Atendiendo 1 situación de oriei..., dt! tr~fü aj o 1;,n que se encuentran 

lo.. o mp fíe ro~ de s, 1am :mea, se 'ha ec e;ri to al ~ · ni..;tro de Trabe jo poniendo 

en su conocimiento c1u6 el ~de hxc algun tiempo espera el ""contra tiste de 

Brc tae en wn-.trucción el libramiento de cantidades con que oder 

egui:i: t b j éb y <1ue han de s le librad. s por ese 1.ini::i't erío . ~e e antes 

to. la p1rte de esto comunic ción quG trata del Delegado Regioml y SupL:in 

te u· st& Comité,dioiendo que son los camraies ole;gido .... por mayori de 

votoa untre lae oJ:genizaciorlf;s de 

juzgar par lo eme dice en su C1:?rte la . oc:itJd.ad dt3 lbsfíiles de 

iguclturr:. , no n de pirecido los 11otivos de di .... gusto q € vit:me n. "'rtur-

bar1do 1 s re lac ioni.: ntre ar.u.el loe e o mpn ñ ros tl sde h "Ce algunas :::emani· e. 

no h e n cuu tiÓn c.:c.rJ.ada de rronterlfJr la clasiiico ción del per .. onal de oue 
. 

t aLnron en ~rtae e nte ·ioree,por uc 1'3s obras 0stón _pro:s:imas a termiror. 

Lo qua le mueve a c ..... cribir otre vez t .;. t ndo del mismo r-w.nto , es la posi-· 

c:ioil del cnm r , . ue Jllos 11·:,ian i?re~idenL.e General y que al pccrecer de

be:c fo.rn r .rtc de la orean±zaciÓn d oampesinos .:tientra.s 1D Sacie dsd de 

.... u oficio no pon&) dificultades a GLtü compai.icro en el ejercicio e.le sus 

e r ,o.., o le 11 qt rr:ión ar los QbUE02 ue puede com ter , nosotros 

no tcndris:> os n d cue n er reep cto de ese compañero aun en el ceso de 

ou la . .!'eda rfl e iÓn re .. o 1 v l er mandar un De le. do e orno piden los cnmD.r da.-, 

de la .:iocic da.d de .ugue 1 turra . 

e contesta una carta -d la Sociedad de CantaL·os de - edo dela , m la 

que dicen nu ::.tras mara.da. s que suór te pue de::a w rr r algunos de sus DSO -

• 
ciados de n lo !"llidad pnDtuguesa e 11 V' n mue hos a 3. os en a qu 1 

1

unici -



pio y pueden tropozar con dificultude¡. 1 gal sen el ca.so da ... or elegido ... 

p - el des.empeño de ca _gos directivos en le ::>ocie ·ad. · entras no s lla e 

la etcndliÓn de la organización p or ouien se encut.ntra autorizad.o para ello 

estos mmarafü1 s no doben pre ..... enmr la cu1:;stión como Ei tuvi ran i nter 's en 

fa cili ter la l.':lb or insp ectorP de las autoridades . 

::e re-e i bicr on dos t l gramas y une ca rtR da 1 d rae ión ro vinoial 

de Oviedo en los cuales se nos11ice que l.,s persona 'O.t:'igiad s por i;l J.i

nistro de r1rab_jo parn los caraos da residente y - ic del Jurado ~.1· to ae 

la Edificación, h.an renu1.ci.2do ~e.tos nomb ::imi nto~ .ta impr ... ión que tenemos 
.., 

del ubsecretario de ·'re.ba.t).o , nos po mite creer que. cusndo se cc.lcbm est'.l 
t:! • 

reunión ya E e h -yan resuelto estos noi. ora mi en to~ a bn se de pé ... o nas di .. tin 

ta.s a los anteriores • .ási les hemos comunicado a nuestros camarJJ. daS de Ovie 

do donde reside, 1E Comisión .:jecutiVIJ de la Federación . 

or grave que " ea la situación en que se 0 ncue ntra la Socio dad de 

Albañiles de Baeza , no es posibl a le Comisión ...;.ijccutiva he.ce otr cosa 

que dBrles las facilidades ne ~sarins para cue cuanto antes 1:;e pon¡J1n en 

condicion s reglamentarias con la Fec.eración • ..t?arece c:u~ stoe car.iaradae han 

tenido la rmla sierte de una adminü .. tracción equivocada por alguno de los 

dire ctivos que d1:; semp eron cargos de m ;i, or res pansa bilidad . , o le r~ e: omicn

d.a nos digen el nÚmo.:,rO de campa-eros en que se 6n.cuentra la org.nnizi:.ción aJ. 

final de cada trimestre,par~ dejar cumplidos nuactros deuer'3S en punto tan 
1 

. , 
import<Jnte para la .5'ed racion como el envio de cuoone .... seman'3 les . 

La sociedad de é..lbañiles de La •Tilo l,a,hace un.a pret,"unt.a rC:1lacionada 

con la inclusión e las nuewe condiciones de trnbajo,dc unn b ée que olJli 

gue a los patronos a. dejar cumplidos sUE deberes~ tenor e l o di .... puczto 

en la vig nte Ley de Contr to de ~ra bajo . 1.os p~recc bien que I"!agap lo a

sible por consegulr se disponga en dicho contra1...o lo 111 pretende 1;;l;ta or

ganizflc iÓn. 

~· LGA.1.1e recomienda a la Sociedad de · nteros de Lutrin nos dig!ln cuglee h n si 

do las causas de 1~ huelga que Eo ... tuvieron du ~ nte ... tenta diae y e lo 

que no tubimos co .ocimicnto ~nt~c ni ·es~ués ae ... u decl~raciÓn con v nie 

do lo dispuezto ~ los ""'stetutos p·or que nos ro moe . ~n orden al cumpli ien 

to de sus de er~ reglamt nta rios. noc .t.;/Jcontr~mos en la jor dicpo~ición pe-

.ca. darles las PCilidades indi...,pt.:n.::.ables p1;;ro c:cto. o uede i1acers, olvi -



194 
dando nue~ tras deberes s.dministra ti vo como C mi. .. iÓn ...; j ecuti va . . :... le '"''edera 

ción ·;a. cio l ae la .i:.' i icación de .L!'rancia , se le e;onte::.ta a.iciendo que no v 

vemo~ modo de encontrar t bajo ~- un c~rr.ar ada delind:ante c:_ue lo necesita 

y piensa nue en J~SJ>a.ia pudú era t.ncontra r soluc iÓn a su problema individual . 

crisi::: de tr bn,j o en 1;,odo nuE.t.t:Fo pa ís os sobradamente conocida y grave 

par ene r en bu~o· r ocupociÓn los cn~ ar das de ·ui:;ra r0ue lo nt.Cl. si tan . 

S.i.ntiendo c:iue: o que los co r.pa ero ;:, ue .2uúbla de Ci:izall'" no 1::.e encuen

tren . tisfee;· os dol re~ultnao de nu~~tra e;onsulta al lcalde de la pobla

ción pregunwndo lo q_uu ·pudi r hacer para ultir 0 r el incid t:mtc que .Je ha p 

plante do entre 1 fiile1::. tre1.Jaj8 dores el C/:l.m_po, s ll.: h "'Ce not~r oue 

mi t:c s f 'P-lte un pronoéit o de intc.li 0 bYlCiP e tre lee: org n iwcioncs inte

r\:j e das ~H •. c' dificil que la Fe rae iÓn se incline a Iavor de dna de las 

dos lUe litigi=n ds.d'l l· di::.t~l!"te;ia rue no~ sepa ra - la w lta de auLo ridad 

obr Dlgmm de ullas t.:n el punto conc ·ot o c:ue dete ·mina situaciones co mo 

la que ti untin enuic nt1.:: de r6 o 1 ver o.e de hace alguns s semanas .. 

Le; orD.nizr>ciÓn d -lbalat de l a .. chbera,se 1 dice qu no lw.y me

dio legal prectic'blc/,.., virtuó. del c ual los C'lrra :c ad'"'s .ue se indiociplinan 

<;entra los cuerdo de ·u""oc i edad reo ihsn s nciont:::s de. ci erto car· c ter aro-

parad e por l os lo yes . 

"'e ha conte tqdo la ..,o ci. e dao. d 1;; ..... ora tSt d 1 '1iaj uña dici cnd o que nos 

e.roce e uivoc da 1 petición do ., jo as e 1 l o::i co nd iciones de t b ... jo ue 

pre..,~n ts ron a la Compañi a /o.lderri as y de 1 s cm: 1 es n:n nd.a ron cópi as a 

distintas or
0 

ni z oion6 s de Obreros en Ci::rnento por si consid~ran pertinente 

for mul r las mi .... ., s · spirr ci one s a C'lda u.m de les "mpr sa s ca .:? i talis tus 

p r l s cu 11.:: ... trnbo,j . •l juicio que me·rece e m conducte a los compafero:.:. 

de .,·ecuti ee e;o n tr ria q e s h'"' gin peticiones mientr3s el Jurado de 

l a Ed i :t'i c~ ciÓ e tudia l as nuevas condiciones de trabajo . 

a Gobernador Civil do Toledo,contesta.ndo una ca ta nuestra , d i ce que l a 

Sociedad de C · ünteros de Te.le ve:rs m sorprendido nuestra buena fé ya que 

proscnti:n1do los documentoc:, con feor..s de gosto pase.do para no:rrroliiai~ su 

si;tuación nte la nueva Ley de ,d.sociaciones profe s ioru les,eso .... documento .... 

no ntraron en el Gobier n o hasta P"' s do el 1 5 de $e ti mbre º Se ha escrito o 

la. ..,ocie de d d{;¡ 1 vera.recomendando procedan a norrr.alizar la situación dG 

l a ntitlPd de que tr· t c.o'J con el in Je tí iter disgustos de alguna ir portan 

cía el dis 
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I Sociedro de Oficios VArios de Coin,nos comunio;1 ue en virtUd de 

uestras gestiones ce_cp del J"-inisterio de Trab jo, se ha personado en (} Ut:1 

meblo un .LJD legado Inspector y 112 impue~to ~ri s sanciones de importancia 

a los patronos contra ou ienes se hEbi n hec h o denuncias por in.1.r·ncción a 

Jas leyes de caracter social . ~ to es um satL .. íacción p ra loE compañuroe 

de Comisión .ujec u ti VD por lo L_U ti ne de e je. m_p_o en cw to a lo ac i. ta 10 

de 1 orientación de todas nu1::s'trcs or~niwcion es loc.-les . 

· A la org-in izeción de lbañ iles de ~atalla e lo nacc.n la::; rt.comt:; dlm. 

cienes propias del c as o n que ee encuentran luc.hfl ndo con los el I en Lo~ d 

la Confe.deración quienes tratan de debilitar los e:rcctvos de nu str organL, 

zación co mo hscen en todoe equellos punt os donde las circune:1i'!ncias ll;.¡e ... en 

mas o enes :favorables .Lo lamentable n este otros muchos ce sos, es que 

los h ombres re pre r.,on to i vos de la poli ti m loe.a 1 republicana, se c ompor len 

del modo (,ue lo ho cen sln reparar en les dificultados 2ue sto titme p ra 

Ja misrm. seguridad del régimen que representan . 

CIUDAD RF."L Tiena conocimiento la Socie ·ad de Pintores de Ciudad Re'l , oe 

oue un Contratista de .. adr id t:i,ene ajustqd os los tr· 'lj os de r vaco y pintu

ra de un edií icio de aquella ca pi ta 1 . 1ron sige n e on que se haga 11: primera 

parte de estos trabej os,porcrue probablmente no se encuentran en condic;io

nes profesiomles de hacerlos ellos.;:n crento s la scgund.a ,cre en quu corres

ponde a tra.bajadorl.s de Ciudad l eel.L contGstaclón de la~.; ,cuti ,difi t(:¡ 

de 1 pe ns emien to de lo e ~rn'.n' el da. s nue nos ese ri ben en atenci ón a s ue no b 

ha clL .. puesto nad• que permita esi,s actitudes personal s y del da;¡o 1tUe r:;e 

causDria a los misnos trab9.j.:idoree si todas 18s ... ociede.des proce11i ranco

mo se dis one e hoce ,.l o 11 Que no~ e se ibe . 

L de lbeñile de lcalR de . enares,contC:lsts. nue.;;tr., carta diciendo 

ue la Junte Direo ti no ha intervenido en los incidentes producidoe entre 

compefíeros de aquella or ganiza ción y algunos c,ue .Lueron o trabajar de l,_drid 

a las obr9s del nuevo 1'3nicomio . Se les pregunta si han hech o aleo en 1 sen

tido de no consentir ílue los compañcroE o:c:ganiz dos c6 tretori de la ma Júra 

ue e onecemos .. 

Conocidas las f 0 vorebles condiciones en ruo pµ.ede h<'l cerse un operoci-

' en de cambio de nuestra mPquine de escribir nos usada por um del mismo sis 

tena y Último modelo,se autoriza a los comp ñeros '.L\.s or ro y....,._.crctario ra 

qut ultimen la o ntc.. d<, 1 C.., sa con q Ui en e. os ha ol3.do 
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ofrece seisoientDs pcect':l.e por la méquim. mas vi eja y setcncientas cin cu nta 

por adquirida el año 19~1 . Se haráel cambio con 1D antigus y por um s c iento 

cínou nta pese"tl)s , ee cambio el tecJ.ndo y pala.neas de la modernn con l a promess 

de que ht=.i de quedn r en tan Due nas condici one E de :producción oc mo si se trs t ra 
1 

de une oomplct,.,mente nueva . 

l defe cto que h~ ce i n .für ior la rn'.:Íc uin: que nos oc upa , ee l e blandura del 

rn3t er i al de que e ,:.t 'n c.:o ns triuda s p sl anca s y tipos cü en en tos los mes importan

t u de to w m. ' , uin:i. de eec ri bir ~ 

J..ro he bie ndo rm s a e tm. tos que tratar , se le van t3 le eee lÓn ., la.""' diez de 

le nocJ.e u:;.:tcn iendo l n presente a cta cµo como..,ecreta.rio certifico . 

~:;;;ª~-----
"'111 Sccretari~, ap 

Acta de la reunión celebr- da :por la 1,jecutiva de la J'ederación !ie la 

Edificación,el veintiseis de i.iembre de mil nov,cientos treinta, dos .EEis 

ten los ca upa 1eros Felix 1'f'ena 1 • riano Villa plana >Antonio Fernandez, 'an tiago 

~arcia y Anast ~10 de r cia . 

Aprobada el acta anterior , se tisne conocí iento de que las org nizacio 

nes de intores ae San vebastian ,Alba- iles de Torre ueva,Obreros en Ce ento 

de Oge.ssa , Alb ñiles de rilla Alhucemas ,Alba"" iles de Hornachos y de Porcuna 

han tomado cuerdos en el sentido de pertenecer a esta Federación de Indus 

trio. desde el primer trimestre tle 1933 .Vist· s las dispos <ilciones esenciales 

de los Berrlamentos de estas entidades , se les ha contestado de acuerdo con 

sus peticiones dado cuer .... ta de nue c,tro acue r do a la n ión (' 0 neral a los ecc 
. 

tos re ·lan:enturios . ni ual sentido , se ha dirigido una carta a la Federanion 

Loe 1 de drid con objeto de que se rr.ande a estas or~anizaciones el perió 

dice mensual que edit~n d sde hace tie~_o. 

~e da de bqja a las Secciones de Alba~i les ae Orense y Almorad{,don 

de sin duda los p rtidarios de la C8P-federación rac ional del trabajo se han 

apoderado de las untas Directivas de ambas Sociedades y una de sus prirreras 

m did s ha sido la de dar de baja en la Unión a estas entidades • 

. Antes de ca ,sar baja defintiva. la ociedad de la Edificaciónde Sun Es 

teba de Pravia ,como ha solicitado en su nombre la Federaci6n Frovicial ~e 

s urias,se le han pedido aclaraciones a la Comisión ~jecu~iva de esa lederu 
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ciÓ:q.. ace~ca de l~s man.ifestacion s que hacen los ca pa~...eros de 1 Junta 

Directiva local en defensa de su conducta .Dice la Federación,quc se se 

han hecho due:os los comunistas de la dirección~e la Soc iedad cue noos 

ocupa y la Jün.ta D'Ülr ect iva , q_ue han sido objeto de una medida deIJ: siado 

ligera por cuanto ellos se negaron as tisfacer el D porte de los aas 

tos de un viaje de propaganda hasta que la Junta eneral tuviera onoci 

miento de esa gestión. 

La misma organización provincial hace una pregunta relacio adaucon 
\ 

la aplicación :te l a Ley de Contrato de ':1rabajo en le. parte que tr tade 

-
las vacaiones pagadas y se les cante ta dici.ndo que todos los c .... sos e 

negativa patronal con que hayan de luchar,los lleven al Jurado ixto 

de la Edificación que es el or .an ismo encargado e dar solución de c er 

do con los preceptos legales a Que nos referimos . 

El .. inistro de Trabajo ,contesta una carta nueutra en la riue le ntere 

samas la trer itación urgen.te de un expediente de ~ sas Baratas de ·ran 

oportunidad para nuestras organizaciones de Salamruica donde son uchos 

los com.pa5.eros arados como consecuencia de la crisis gener 1 e q_11e 

se encuentra Espa.: a desde hace tiempo . rolllE:te resol ver se a sunto con 1· 

mayor brevedad posible dando casi la seguridad de qwe en Enero de 19;" 

han de estar ultimadas las dile cías n cesari s para te .inar el expe 

diente a aue hacemos alusión en este apartado . Se diÓ cueata del esulta 

do de esta gestión a las organizaciones de la Edific ción de alaManca . 

L U G O. Se da cuenta de dos carta de le. organización de G""rpinteros 

de Lu
0

o en l as cuales se habla de la posibilidad de declarar una huela 

eneral ene inada a r esolver la crisis de tra lijo en <Ue se encuentran 

aquellas organizaciones y pr incipaln:.ente orla conducta observad ar 

. el contratiste de las obras del ferrocarril . C0nse idas las facilida~eG 

precisas para la contibuación de los trabajostse encuentrnr. to ia 

dificu1~t~des inexpkicables que hacen creer a nue..,tro:::; cor:.pa eros se tra 

t de una acción agresiva centra 1,s or~anizaciones.Es criterio de a 

Comisión Ejecutiva , decir a los ca ~radus que nos escriben la ne sid~d 

de ar-otar todos los e dios i ma iha les de concialiación por si f 1era 

dable encontrar una solución sin a elar a edida de tanta gravedcd co o 

es en todos los casos une, huelga al.En l a se da carta , '"'e e ·an 

e tosco nterior y e o por 



nue tra parte ha ha ·do la enor intención de ofenderles,se les rue-a 

se.ualen la parte de la ontestac iÓh g_ue consider- inadecuada por si hubie 

ra necesidad de rectificar algun s ~alabras.En esa corro en todas nuéstras 

cartas ,procura. os acon~ejar a 1 ec or/C'1...niza9 iones lo .,.,..e:or _ue sabemos con 

intención de ayudarlas en su orientación de modo que süfra_ los menos pe 

juicios posibles. 

e contesta una carta de la Sociedad de Ca_pinteros de Palencia acone 

jando que si en virtua de la refor _ que tratan de hacer en su organizácion 

ctual los e radas Ebanistas edr ran fuere.. de le:. Industria 'e la -r.;dif i 

cacidn 1 no ha ria s e )dio que constituir con ellos una Sori0dad de ofi 

cio y d.rla ingreso en la li'ederaciJ. ecionel de '::r,bajadores en ,.edera. 

La Soci edad de C leras e cáceres,h& torada un acuerdo de recobrar la 

autonomi a como ~ccción res_ecto de las demás o~ ani~acionAs locales· que 

co ponen lu Federación de la capit=l. e les reco. ienda ue en vez de llevar 

a efecto este acuer o,lo s cnetan al juicio de lss demás So"iedad s obreras 

por si fuer e l ag ado de todas o cuando !acnos de avoria,se toaran esas .. . 
d_ci cbchnes en el umbiente de cora.p : eriSC10 que correspor..de e:. cemna_.eros iden 

tificados en el mo o de ens r. 

Cont · tando al· Sociedad de la ~dificación de Bienvenida,en la que 

se vuelve a tratar de las diferencias de criterio plar,._teadas P.ntre las or 

" ganizeciones obreras del pueblo y las autorid~des locales.~~ tratarse de 
r 

un asunto ya conocido y esta al de .tiempo _,ara a tender e 1 ruego g_ue se 

nos h ce, se h· dicho a estos col!l.pa _eros CJ.Ue ha .áil todo cuanto puedan. por 

ter ar con ..,a i tuec iÓn fortaleciendo lns organi~1.uc iones de oficio en 

l yor roporción que sepan desesti ndo por i posible la idea de 1e-

ar de tra jar co o lo h n hecho 1asta ehora,movidos por el desencanto que 

ueda producirles el estado de relacionns en ~ue se encue tran las or·Bni 

zaciones obrer 

I ociedad de lba iles de an.ze.na1:es·,da cuenta de ha 'erse· llevado 

a e "ec o la e a e eral en sentido d protesta contra los excesos ~el 

caciqui .o que h dado lu&or a la per·er la vid a1~·~os co pateros en Gas 

tellar de ~anti go,en con iciones dignas de la na.ar con·enación .Antes , ha 

bie escrito an ci udo la declaración de ese orí.miento y nue~tro criter 

io f é el 

nos parece 

e otras uchas ocasion°~ iguales cual es el ee ~ue no 

im_ortancia con la f ec en 
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cia _ue lo __ a e - los :':\in ica.listas uienes crece ti ese si te · e 1 

chü para todas l as ocasiones societarias . o~ fortuna>l soluci n e ovf 

miento co ha venido acampa ada de de~~~_ iento es n re co o s e te er 

en estos casos lo q e np r!.eja de ..... 0 1.·ad&r a la !.Jo isión jecutiv:..., . 

,..,e recomienda la , yor 3erenidad a la rganizac ión de 'l'aruelloso t'l l· 

que recibimos una carta e re ~ndo l- indi~ nción • e les pr c 1 con 

d eta de los patronos mpar ndo L ... con..,tit·ic:.ón de or ni · e iones ol re s 

en las que tienen ellos la a or i terve ción ,..,o i le . e h e ri o ,Al :o 

bernador de aquellé... pro ,rinci8. ""'Ollie o e_~ . ..;u e oci ie _ to 10~ heC' os 

se nos denuncian." r~comendado ~ los co pa~e os 1~ co 1 et de e I i d 

que corresponde a _ersonas .u s be_ do_in~a l~s wituacionLs e ic 

para la org::.cnización ~indic~l . 
. 

r.onte.-tendo a u tele ·r -ne le las or ~ nizaciones o reras rl • e 1t~ 

se les ha hecho sa er que nos T'are·e e uivocado declarar J.: huc 

por causa tan poco grave co' o las coacciones de ue son o j to 

r 1 

s 

co~pa~e~os por los afiliados l" onfe erac ión ·ional del ra .jo . ~jor 

os púrece sen ... la.r cada r:o de lo<C' e· sos de cbacci6n 'le q e se te r·r noti 

cia,para irlos poni .ndo de manifiesta ante las aut ridade.., cor e pondien 

tes con el fin de que ~e les dé la solución ue corrs~pondrr sin ~eceir. d 

de decl:· rar una huelga gene!'al co_ o se disponen a hacer 10· e~ r~d s de 

esta Sociedad . 

·Se ha ese ito a 1 or6a ización de -lba iles de L~ oda,rccor r. 

o que al caQvar alta err esta ~ederación,~o ..,e les dijo nada ~ne to l 

pae;o de cuotas atrasadas de tri es tres , n te ~~ior s a le.. fr:1 ha , n L e 11 , or. 

baja por débito _ace zs de un a~o . o se encuen~r~n di pue~tos :- a b.r 

entre otras razo ·e , por·que se co~ idera d.:..stinu s pic:r onc.s L. les rue 

presentaba la ar ~nización de ~ue tratrLos anteriormente 'Si co o, rrue 

disponiendo los ~statutos de esta ederación q·e a lo ~os tri~en res 

de debito han de causar baja las or ;a izaciones deudoras, o e o" .:. er· n 

' obli ados a pa ar los cu.s. tro u.e dejaron pe~.dientes ago • e pu '::; de 

breve deliber ..... ción por la "'i'jecutiva, e ac e da dej&r las e sas e el t 

tado que se encuent an en ~elacio con la Sociedo.d 'lile no.., co _t st· o ' 

la 
1 

fe ... a ue rese ...... a.mos . 

La intervención de las autoridad.es entre :patrono, y o reros 01 · 

ros de , r.o r..a d 
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de decl rar l" 11 iel a ·eneral de que habla on e-t s r·orp· eros en al0 .a de 

sus comuhicacion~~ ante iores . e les ha conte=tado celebra do lú soltcio~ 1e 

e te pleito si lle a al .ovi iento como corresponde a ar~;a i z ciones q_ue 

saben iri ir sus psfue zas y & insta ar ebida ente sus e er ·ias . 

Áa Bociedad de Obrerow d 1 Fer_oc~rril de Carballimo,conti ·a traten o 

en s s cartas de la grave crisis de tra a ·o que sufre . aquellos corc a-eros 

desde ue pa alizaro las o rau del ferrocur il . an cele redo u ama ifestn 

ción s·n que :Je ha~·e. eeistrado el Jnor incide. te .... s,mto del ue la Ejecu 

tiva toma nota con la rreyor satisfacción q e puede suponerse . amo a espe 

r r alJ nos dias con objeto de ue el. ini terio de Cbrus Úblicas decida 

1 ha de seguir los t1·abajos en el fer o arril a ue nos referimos para a 

os~ribir a los compa11eros de arballino tan :pronto ha a al na noticia inte 

revunte QUe comunicarles . 

~e da c1enta de q e a est do en drid una Co isión ~ la Sociedad 

de n·toja con objeto 'e deci o que an desa_ 'recido los te ores c1e cierre 

de la Fáb ic de esos donde se ame azaba recientemente con arar el tra a 

joco o r prev lia por 1 s d .and s e los obreros relucionadro con las ho

ras extraordinarias trubaja s desde 1ace astante tie po . 

1 lAlcalde de orata el ~aj ia , conte~ta una carta de esta ~·.dera

ción en la q e se le nre untaba ué podia hacer p raque los obreros 1 

bailes y sus patronos se coloca an en las ondiciones re ularaes que dispo 

ne l· le islación social . ~ice esta ca~ta ue todo lo q1e se nos denuncia 

carece de fundamento or cuanto los enores q 1e trab· jan. de conformidad con 

las personas intereva as e todo cu nto les pueda ocurrir . La realidad en 

te ca~o,es que m"ent s los copa ros Alba iles no ten -n bue a o_ ·ria io 

dn,serci 'ifici¡ el exacto e ·~1· iento de las dis osicione oficiales que 

nos favo ecen .~l de er e los co ~ª eros or ,anizados de orata,es interesar 

lo~ lba iles e 1 con tit ción - ediata de su Sociedad de Resister.cia . 

entestando 1 carta ue envia la Socied d de ,arpinteros de la Edifi 

caci n de adrid,se ha esig e.do 1 ecretario de la Federaciór para r•ue 

tome arte en el acto de ~op ~andr ue ar anizan esos camaradas para co 

men:or r el i ve s io de su Sociedad . 'ill. E 

La .:,Ocied d de '"'arpinteros de ·ralavera ,haGe deter ina as c:.p.1.r-> r L cio 

nas equivoc e l 
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b i e~.o del ais ~~l pretexLo era hacer esos juicios , se le ri d 1na car 

ta n.1.1e t_ra en la que reco · os la · ersión oficial del :o ier o i il To 

de lo e ledo en orden a la a ro ació. del Re lamento e este. o iedad 

nos ocupar.os en reuni ones anteriores . R""spet .. do su modo de ens s les ha 

contestado que piensen bien lo que hacen antes e oe ararse de los ora is 

nos nacionales po si des_ 1 ~ tiene otivos e re en imiento ~ 0 e si 

se deciden a a andonarlos , lo ha an co o correGponde a 01· a i a.e io _ s cons 

cientes y no sal gan dando Jritos que ptedan ar d· ralos oidos de 

capi t a llsa.a . 

el SS 

Dos cu~aradas de 'rchamalo , se quejar de la co d et 1 001 dd· d 

de Albañiles de Guadalaj~ra a .ena~a do ca la b je a todo o r ro u no 

té avecindado en la cap i tal . e ha escrito dos co unicacion a l· o ni a 

ción de Alba"'iles ara q_ue nos i an qué ra enes a onan u c1er o e ·ucli 

cial p· ra muchos de los companeros u quienes las dur ~a de 1 vid o li 

gana ca~- r e residencia si han de a· r el an e lo~ suyos . T t l n se 

ha contectado e los camaradas 1. e _os escriben dicién oles .. ue o hemos 

diriaido a la ección pidien-o aclaraciones sobre este sunto . 

La Sociedad de Alba~ .. ile s_ de arta ena , rueca a la ~ederación seor 

ganice un acto de p1·0.Pa ·anda a la Jt.lyor revedad po""ible y nos recomien a 

el despacho de los asuntos endientes en e "inisterio de Trabajo . ... el 

m.er caso , se les recueraa q_ue e u: oco tiem~o le~' \lsi·ado el ca)l'la 

radc.. 1ernandez uer y que nosotros est os , ~r e ~ado e obli acion s 

para co prometernos en este omento a celebrar la reunión a e se nos in-

vi ta . En el seuundo , se he rci lo posible cor10 ve vie e h e i n o por en'"' r )o 

de otras or anizaciones , 

l a Fede_ac:ón Local de ocied des O r~r~s de ~ill ·ra ca e os 

arros , se l e devuelver:. 1 .... s esetas ue andó reci.. .... ,: e e te par e ot ~ dA 

la Fede-ac ión y ~e le recomie da ha an lo posible por tér irr r los cis 

gustos que les tie en alejados de los ero 

te d este or anismo nacional . 

De ac· erd en lo q e dice ·1a Fede_ ci6n de · ri en el ción con 

la ociedad de·Piseladores de Lunas , se ac erda e si lr "J iÓn reneral e 

Trabajadores se dispone a iacer une ~eder 0 ci6n de la lndu,~ria el idrio , 

na a te 

dedic dos 

e ·os q_ue oponer a esta deter ..... 1nac ión ,ie -~ re ue los com eros 

de crist_les en las o res , se co~ idera osco o 

i 
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compone tes de la ~d i ficación . e reciben ~~rias comuni caciones de l a nion 

ene-al de Traba ·~dore entre l as ales se encuentra.u a que t ret de l pos i 

ble ingre o en una 11'ederación ~ ac i onal de la ociedad de Aserradores de ra

drid . or u.l.a unas cuantas preguntas relacionadas con ese asunto y en cont s 

tación,se cue,... ad rirle q_ue or nuestr""' parte o p l sta lecerse norm 

fija a la cual ayan de atenerse todas las or·; r izac io es e ese oficio orq_ 

ue íentras u ciertas re iones espa~oles puede considerarse a stos co 

eros como a .e · os a 1~ i,d stria a a ~era , en otr s , como adrid , ~0.'en 

co p e erse ro able ente e l"' de la Edi:'icaci n . La ;ni6r. General ~s la 

qu debe dictar ~r·terio en -te roble a por nt tr parte esta os dis 

puestos· acata sus ecisio es . 

,n cuan to .. ace al orden del ia par .... el Congre o ·02,dinario de _a Inti;r 

nacional indical de las posibles su·estiones que ·ubier' os de hacer p · ra 

la confección el orden. del dia , se d.e ~a a l<,,. d.iscrección de los co :paf'eros 

que no.., epresenten lo ue ma..,_ conven a cer 1 e ado el EO. ento de le dis 

cusión de cada uno de los nuntos ue fi uran. en el enunciado que se nos re-

rnite . 

, ted os ent rado de la Circu"' ar que se ha dirigido por l a Un i ón a 

1 s organizaciones de la rovin ia e adr i d , lla ando su atencio~ sobre el 

modo de ·nte retar las disposiciones del -i nister i o de Trabajo en l o que 1e 

refiere a los t 'inos unici_a:es pa_a el traoa·o de los anpes i nos . ar c0 

e u o 1 na eq ivocación -la entable y se trata de te ira2 con estas con 

fusiones entre copa eros orga · zados . 

Los co p ero~ resorero ec e~ario , da_ cuenta e varios es' ntos de 

ca a ter a ini~t ati o entre los Aue fi ura la ~ituaciór. de ciert3s o -~~~í 

z cienes trasa s en el pa o de sus cuotas re ..,la entar i as . .... e l EJs facul ta ·;a 

a q1e roce anca 1~ ur encía de i ,a a norm~lizar esa s i tuació r 

bi .n se ente a la 'omisión ·ecutiva de ue ~e la editado encaste-

lla o el olet · e ln Inter a ior:al de la 1dif'icac iÓn queda.do muy bien 

i esio dos de 1 s icion s en ue se hizo el tr bajo de i presio • "e 

escrito c. l ntcr cional anu ci . o el envio de cL e en ta_ e jer. ,. l ~·ees 

confo ... e os tie en enea J 
do de de · ce algun tie_:po . 

o h i o m s asun11 s e tr a_ , se leva ta la • J e ~t e d i endo ses1 an. 

l t s¡io ce tif .:.co . 
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eta de la sesi6n celebr da por la Ejecuti~a d la 'edera iÓ d 

la Edif i cac i on 1 el dos de Enero de mil novecientos tr inta y tre·s .Preside e l 

campanero 1K>nzalez y asisten Antonio ernandez y nastasio e ·racia . 

Aprobad el acta nterior , se tiene conocimier+o oficial de u se 

acuerdo reca ido en reur...ión de Juntos Dir et i vas , esta J:!' der C' iÓ'll d be pa · r 

a la Casa del Pueblo en concepto de wervicio de correspondencia 1 la ca1tid d 

de sesenta pesetas m....nsuales . Como las con'iciones en u s tien al.uila 

do el local que ocupamos son sufici nt ent ho1 rosas ara las po ibilida 

des adrr.inistrati as de esta or anización,s ha acordado mandar unu no a a 

todas las organizaciones para que d aho ct en udelante remitar los iros y 

correspond ncia a le calle de San Lucas ll y u no re de 103 co~pan ro n 

cargados de los distintos servicios ad! inistrativos . 

Guadalajara . La Sociedad de • lbañil..es de Guad :n. .... jara razona su acu rdo 

de que los compañeros que trabajan en las obras de la capital d b n ta 

domiciliados lli mismo,diciendo que ·con e! prodedi iento actual, nan los 

salarios en Guadalaj·ra y lo~ gastan fu 0 ra en los pueblos c rcanos donde 

viven. Por nuestra parte,se dice a estos cariaradas que la Ej cutiv no con 

parte su modo de pensar y que si e.lgun o r ro plantee el probl 1 a a las 

autoridades , se verá mal·la ar anización ~ara defender razonadamente la ac 

titud en que se ha colocado . 

AGR.tillECIDOS . La Federación Gráfica =sp ol~ qu co~o s be os convi con 

la de la Edificación desde que cambiarios de d01 icilio 1 e presa su agr· deci

mi nto por las at cienes de l.1.Ue viene siendo objeto por nue;.;,tra ar·te en 

cuanto utiliza algunos ~le entes de trabajo y proporciona molesti s por el 

ran movimiento de Secretaria ~ue se ha visto er. la necesidad de d sur olla 

en est as ultimas serren s . e le ha contestado dici,ndo que del mismo modo qu 

que les he ,os a dado en sta ocasión, stare os dis ~estos a servirnos de 

lo que puedan proporcionarnos en 1 mo ento qu se necesite por ta ece, 

taria . 

Pregunte 1~ Sociedad de -intores de Ciudad Heal,si estando p d. nt 

de aprobación por el Jurado ixto el Contrato d.,, .. :rab-- jo del oficio I u o. 

consider~rse obli~atorio su cum.1i iento para p tronos o r ros direct t 

te interesados . Se l..es conte~ta diciendo QUe mi ntr no ha ·iutencia 

por la clase ,atron l i ellos deben conside~~r que s or.dicio s viv .te~ 

son tan di de ovras - chas n d bid s on 
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ic ion leales . scribimos la oci~d.ad de lba.iles de lcazár d ºan 

Juan , ro .do nos infor e e lo q_ue ocurra en . 1 J'urado ixto en relac1Ón 

con se ontrato de rabajo para iniormar a nuestra vez a los camarad· s .in 

teresados de
0

lo que mas les co .viene hacer segun las condicion sen ~ue se 

encuentren estas bas s de tr ba~o . 

de uon rs n vi or i Contra o de ·fraba jo ara los ca. radas de la 

E ific c·ón , los patronos s nie a a e lir las ases q tratan de fi~ar 

los s lario co ·re penden ca ¿oria profesion·~l .. Co o 1 co trato 

qu r it n no r e ,. utorizado por· el ..:-u1·ado , i.Xto e adrid qu es el or-

nismo 11 do 1t der n est se estion~ ,se les r ega no d~clar n 

a n modo alguno h sta u no otros sep os lo ocurrido en la pr p&ración 

e ,tas conaiciones d tr ajo. . 

1 

ocied d d lbaliles de ancha R al ~h& recibido un donuti~o d sola 

r n co icion s de co ~tr· ir v ~nt esas ar tas;p~ro como careen 

dios e noicos p ra e . e ¿a... a trab · r, s nos pide · reei r por si te nenas 

l in id u u p da·salv rlea le. 1 situación en ... e ,e 

d ..: nu . tr s Seccio e .... ¡:, ben, liI. .... L ... li'j cutiva no u_de disponer d los fo do·· 

d. l I d rae ión como no s a µor e 1 r "o de ... u Con eso o bien par· mm ndr-;r 

e ·i w previst sen los ~statutas . les reco ienda mue o ta to en el 

C .:.iO de l . r nd n ~e t ab ..... ·o con caract r colecti, o, or si ·e di ra e& 

triste e so u wi ndo la la sit ció actual,todavia p dier= erpeor~rs 

como ons cu nci d 1 un error e caracter eco 1.0 ca . 

a Co · sión j cuti v· , ued 

ificación d 

lar nió 

dr l , . s lE::.do 1 fec 

e la. oe:·ea d de Cart i t ros 

~el tr e d 1 co r:e te paru 

e 

u 

d 

..,ocie ad 

i 1 a los ca 

da u or a•iza con o~ivo su niv~rs i::io . 

il ;:J 

o 

Jerez de la =ro te'a,ti e pror tid~ 

e ot-· sor anizaciones loe les n el c~~o 

1 nec ite ra efe der 1 s oras ue tienen solicitadas d~ su 

p to o., . o trat rse de or anizaciones que no rt necen a la nión Ge 1 

d abajadorcs,s reco. ie du a e~tos ca r d s 1 ~r cuitlado en lo q 

n si e nu vos 1 s l~ntea el mis o proble.a.En esta ocasión, no Y mos 

f cil cons jarles dejen i cu:::1odo 1 co remiso porqu~ a t~nto equivaldria 

d cir o e nos i portan poco los i ntes e la luc a r. e se ven. envueel ;¡,. 

t s 1 or r coi na ue en lo sucesivo 
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luchen con _la clase patronal inde_endie.te te de toda i~ ere ia i i alis 

ta con objeto de la satisfacción o dis:;.; sto de nuest_ s conti ndas _u pa po.,.. 

entero e los e -~r· das resnonsab es l~ dirección d l sor aniz·cion s zin 

dica l es que compar~en nuestra m~~era de pensar en estos proble s . ro rece _n 

damos que se declare una 0 uerra a muerte a los ele e.tos obr ros 0u iscre 

pan de nosotros en la orientación sindical;uero tam_oco ou r o~ v r co f tndi 

das a nuestras .org~nizaciones con 8quellas ~ e p rten en a or ani·mos acio 

1ales desde donde se ace toda :ta labor asible contra la la !liÓn ', n r· l 

• OPAGl A. Se reciben cartas de las organi? cienes de lhñile 

Cieza y algunas otras en las que se nos pide la c 1 bración d 

~rQp anda aprovec'ando las vacacion s arla ent· rias . 1 

,;.rano.do, 

ion s d 

st s 

Sociedades , se les ru a espervn unos di's p ra oue te os ne rdicion s 

d~ fijar las fechas ue les corresponden con objeto d co nzar estas tarea 
~ 

por la. SoQiedad de Albafiles.de Vitoria d on e tene ~s solicitbd uno vi~i 

va desde hace bast~nte.tie po ~En relación con Tomelloso,l inici tiva " 1 

propa andr.. , ha partido de la Federacion is a y espe r .. os cart d la o·i 

dad de .Alba iles para dar por ter~inada l& prep 
l 

r ción d 1 viaj . 
TOi:ELLOSO La sociedad de -lbn il s de Tomelloso , t ndr conoc i!lli to el 

resultado de nuestra intervenci6~ cercad 1 Gob rnador Civil d Ciud· d H al 

con objeto de que norm lice l· situ~ción en u üe encuen ran al ~~o tr b~j 
1 

judores de la localidad entre0 rdou co let mente a 1 voluntad d los p tren 

nos . Promete .... 1 Gobernador mandar una d ,legación u se infor e d cuanto 

ocurre y tomar las ried id .... s necesaria.., pe.re. acabar cuanto ~ntes c:on sa situa 

ción que nosotros consideramos anormal . 

La Agrupación oci ista de A oradí , r fiere lo ocu rido n la oci d 

de Albe"'iles d Pque lla loe lidad con motivo del i r s9 d varios e· ra 

das contrarios a n estra táctica si ical .Parece ~ue pidi ron el ir ;r so n 

tales condiciones,que a-ceptaban cuant· s r. isera ponerl s la organización;p o 

han. sabi o · provechar l"'" au.:3encia de uno de los campar ros mas si ni· ic dos 

para comunicar la baja n la Dnión G neral de Trabajadores lo 1ue hici ron 

recien:te ente se 0 un carta que obra en nues ro pod r . lo s rá posibl d jar 

si~ efecto esta baj~ , co~o la isma ar anización que la h~ pedido no nos i · 

que s~ ,unta General ha a cor~udo rectificar quel acuer o . 

Dentro de pocos dias,si se debida ~nte los d talles propio~ d 

la erg nización del campar. ro ~edro u 
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ti rrez a cuyo rue~o se le h hecho una carta de presentación para la oc ie 

dad de Alb-ñiles de aquella localidad con objeto de que el ten a autoridad 

s fici nte para pre entars ante aquellos conpa~eros como persona conocida 

d 1 rr.ovi . · .,nto societario Espa.nol .. Aph1e.are os toda detern.inac iÓn re 0 lame t- ria 

res ecto de aquella Sociedad hasta conocer el juicio qu le 111erece al campa-, ro 

Gutierrez .. 

ns obreras d 

ha personado en e. ta > cretaria, una Comisión de las ort:Pnie· cio 

Avila con el fin de gestion'='r en Iadrid algunos asuntos de in 

t r~S a aliviar la crisi~ de trab o ti que se encu~ntran nuestros conpafe 

ros d 1 • i · 1cac 16n .J'ar corn 1 tar sus ·e st iones ,n0 s he os d iri ido a varios 

d partan ntos oficiales pidi ndo se a tiven los correspondientes librarr~entos 

de cantidades con qu 

lla c pital . 

tender las ecesidades de la clase trabajadora de aque 

La Ejecutiva se diÓ por nt rada de ~ue la Unión ueneral de Trabaj~dorPs 

consíd raque la oc'edad d As rrador s cánicos de adrid debe pertenecer a 

la I der ción ar·ional de Obr ros en ·adera y e.e q_ue en la tarde d.e hoy,se ce 

1 bre. ia una conf rencia con representantes de varias fl'-lltidades a quien.s im

porta dir et mente resolver con cierto la divisi6n Industrial entre ciertos 

oficios d la Edificación y de la I dustria JlíetalÚr :.ica.Como las ra--;ones aduci 

d s po 1 camarada riue representa a la t deraciÓn Local de ·1drid,:parec n h -

b r :P .,ado en J ani o ne los d nc'.'s,se tratará de nuevo el asunto por si fuera 

osibl encontrar .ntrectodos las fórmulas d concordi~ a que se aspira . 

Vistas las con iC'ion s n que se ncuentra la Sociedad de la Edificacion 

de Cueuas d A nzora con los e.. ntos q_ue co. pon n la rupaci6n ocia&is 

t d 1 isrno loe lidad,se 1 s recomiendan no e, bien de domicilio h~sta 

v r si los e 8 ~U nos rwf ri~OS recen la consideración d buenos 

so i 11st s· son i nos por tunto de l·., conviyencia que recomenda os tod s 

los o izaciones adh ridas a esta .l!'ederd.ciÓn . '"'e di6 cuenta de este a s.unto a 

l Comisión I cutiva d 1 Partido ocialista ,por si hubiera lug r a r~alizar 

1 una iform e ión int. r ;;>ente ester suecto . e dice por la Soci dad que ~os 

ocrib , qu los dir ctivos de la A -ru~ ación "'ocialista de aquel pueblo, son 

se cial ente :epublic ,os e ulti a hora lo que entraña un serio peligro p ra 

1 uen no b d~l arti o . 

VI~LA . cuba d constituirse un Sociedad de lba iles en .ville , bajo 

los auspic ·os 1 ~ras las ideas d la nio 
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y del Part i do Socialista .Cuentan con la ayude ~ue ede pr~starl s los 

carmradas q_ue dese e an car .:;os de res o s~ ilidad pol ice n l Frovin ia 

para corsolidar la vida de esta organiz·ción;p0 ro sv encuentr nen tan ~ 

las condiciones e d nero que necesitarían de nue tr ayuda In2.terial p· ra 

comenzar los tra aios preli 'inares de toda or anización cuales son 1 ti 

rada ,de Regl· ~ ento y cosas parecidas· . or el :momento ,no pu de in T sar en. 

la Federación lo que no será o stáculo ara _ue nosotros l.s co~~id r os 

moraD ente adh ridos mandando todo cuanto necesiten en orden a ons jas , 

documentos y otras cosas del n:is .. o orden .. La u no es osibl , . ndar,es 

el dinero que nece~itan para las astos qu nos hcin'indi~rco u s esto 

seria prestar ayuda a una or enizac ión de i que tód.9.via .o ten os se u 

ridad en punto e su inmediato ingreso ~n la _acional. 

SALA.Y1.NCA . Se ha enviado una cart& a la Ejecutiva de la =d i ficación d 

Salamanca,pidiendo infor es rel cionados con la huelga~ neral desarrol a 

da hace al5 unas serranas en aquella provincia . La i ThpresiÓ ~ue r ci irnos d 

del ca.IL.Er~da de la Sociedad de Pintores que nos he visitado hace pocos 

dias ,no era del todo favorable a la seriedad de los patronos que aahi ndo 

pronetido un anticipo reint egrable en conceto de sal 0 rios,par cirn di,pu s 

t~s a provocar de nuevo a los tra ajadores para ~ue fuesen otra vez a la 

huelga en ~eores co~diciones. 

SINDIC-~ISMO . tentos al conteni o el las corr..inicscione · _u remiten las 

organizaciones de Ceuta "' I1'ederae,iÓIL de Catal a en releción con 1 co 

ta de los 11caldes de Ceuta V Tefafla,se ha escrito al inistro de la <;.o 

bernación pera que si lo -ti_e oportuno lla e 1 ~te ción de sus r pr ~ n 

tant s en ambas localidadE:.s a fin de qu se asbtengan de torr.ar p· rt ido por 

uno de los grupos espirituales en que se divide el ~ovimiento obrero . 

'"'e ga recibido una carta del c0111parero Vicente I avc..:::ro ,de "'"1 ncia, 

en la que nos recuerda q_ue el Contra to de Trabajo de bras :::'Ú licas lleva 

al 6 unos me ses .P .ndien te de 3.pro ac iÓn por el inis te_ io d · 'raba jo y (1U 

esto ti ne su repercusiÓ~ moral ntre· los trab&jador s de la Edific ción 

de aquella capital un poco hostigados or los propagandistE.: s del · i · cal 

lismo alen~iano que si
0

Qen las inspiraciones del Part~do ep licano Ra

dival . F.2remos todo lo posible · ra u en el. inisterio de 'T ab' jo "' acti 

e el despacho de tesos los asuntos _ue interesan princi al:e te a lo 

com~ e .. eros de 



1enie do en cu nt lo razoba de las as i_acion s de 1 Sacie ·d de 

Pintor s de el cia e ord na la crisis de tra ajo,s ha diri ido cartas 

al inist rio d Instrucción FÚblica par 1 e tanto ant s se resu lvo el ex 

p di nt e reforma n ificio oficial de~.endient el dicho d artamento . 

n cu nto al p o 

Id .,tr·a u 

cuot s re la ntar·as y e 1 onstitución el in iceto 

i n n _const ·tución,s 1 s dice cu ebe~ a ar las cuo-

t cor e ond nt s 1 32 p a oro z r la vidQ afie· 1 d 1 ,indicato e 

gido n 

did 

s 

t a o. 

un o e sió a 1- fici 

lr E ificación,se h~ diri 

Int rnacional l 1 ~rg·ajo ni indo 

prot cció favor d los tr a dar s de nu tr· lndustri~ y que 

lo.:; r pr s nt~ntes o reros a· ist· n a la roxi a Gonf re cia c1 1 "'r· b jo 

n no br de lo. or nniz ción Espa ol d fiendan nue.:; tras opir e ion s n .ees 

o d e 1 mayor t nció posibl .... ha sace.do copia d l""' ca t· qu"' nos 

vi n y 1 trasl d os la ral ... ra q_u si o stL a ·o . i n 

t o l t_e los ca ra por Gamité acion 1 .Paro. 1 

Conf ci nt rna.cional ue ::; i ugur· en. Uine ra dentro de poco di s . 

10 bl asuntos trat levanta 1 ' I los n o mas -u r,se i.).., J l.0 

nu v y i de 1 noch ext ni o 1 pr s nt e.e La qu cor ac::ecr tari 

e rti ice .. 
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Acta de la reuhiÓn celehrada par la Comisión Ejecutiva de la ~edera -

ciÓn de l a Edi.ficac i ón 1 el nueve de Enero de I!l.il novecientos treint~ y tres . 

Pres i de i.Ti colás Gonzalez y asisten Felix ñiena 1 -ariano ijllaplar a , 1tonio 

Fernandez y Anastasia de racia . 

Aprobñda e l acta anter i or , se tiene conocimiento de que la Federación 

Local de .. :adrid no puede corr~ rome terse e. - da concreto en orden dar faci 

lidades para que algunos componeros de Getafe trabajen en 1 s obra.., que ha 

de co enzar en breve el inisterio de Obras PÚblicas en los "al rec ue 

ocu a en la actualidad el Hipodrómo de esta ca ital . e pone en conoci ien 

to de los ca. radas de Getafe cuales son las anifestaciones de la Local 

y las causas en QU~ está~ funde.das estas explicaciones , 

Teniendo en cuenta las condiciones regla,..entari s en que se encuen

tra esta misma organización , se ha de e id ido diri~irle una carta record ndo 

que tienen pendiente epa o las cuotas de tres ti ~stres v ncidos y es 

oportuno saber si est¿n en condiciones de abonnr todo o parte de ste impor 

tan.te de scub i e rto • 

Otra carta dirigida a la Federaci6nde que tratmnos,tien por fina

lidad averi-uar lo que haya de e ierto en una denuncia de los e omr,a eros de 

Villalba , se ,un la cual los enteros de ,. ldrid no consienten se si labr n 

do en la Sierra cierta ele.se de rro. ter·ial que d sde hace mucho tie po se 

trajo preparado sin objeción ninguna de la organiz~cion de Canteros . ce tra 

ta de la piedra dedicad a losas de pavimentación de aceras y los co p -er 

ros que nos han visitado se encuentran dis uestos a t ansigir con que se 

haga por los o reros de adrid ciertas labores en el bor i lo aue h sta aho 

ra sie pre fueron de su competencia . Cundo recibamos contestaciónd~ o 

ca l estarenos en condiciones de d cir lo mas conveniente a los e aradas 

de Villalba . 

! ClRATA Las dos organizaciones de 1orata de Tajuña,suscriben un doc en 

to dirigido al Gobern)dor ivil de adrid en el que redie¡·e los hec os 

mas s l ientes de cuantos han ocurrido estos dias er.tre compePeros de dos 

tendencias si~dicales tan dis ~~es co~o la hión eneral y las e e acaudi 

llan los ele~entos patronales bajo la enomincación de agrarias .En el docu 

mento que copian pera nuestra mejor ilustración sobre el problema , sc hacen 

manife stac iones que puede e: interpretarse en un sentido amenazador lo ue 
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se separa bastante de las nor s corrientes entre organizaciones de la Union 

General de Trabajadores . e les h contestado procurando convencer u ambas en 

tidades que cuando s '=3 tr.:. te de asuntos que rectan princ inti.k! ente a los 

ca arada~ crmpesinos , es su ]ederación acional la 11a~ da e interve1ir asi co

a es de nuestra incumbenci· to~o cuanto se refiere a los camEradas organiza 

dos en la de Sac dore~ e Piedra de orata. 

uelve a escribirnos le ociedad de la Construcción de San EQteba de 

Pravia se-elando hec'o de tal interés i for a~ivo como el de ue habiendo ce 

lebr do t es reuniones la Ejecutiv de la 'eder ció __ Provincial de sturias 

de~ e la fecha en que les fué remitida una carta pidiendo la revisión del 

acuerdo de baja contra esta ~ociedad,no se les haya cont~stado diciendo cual 

es su criterio sobre este asunto de cierta importancia para ambas org nizacio 

ne s .. C0 nsiderando sobradamente justificada la queja de estos camaradas, se ha 

escrito a Oviedo pi die o t.. la 'omisión Ejecutiva· de la .l!'ederac iór.. Provincal 

1 1 ayor celeridad posible en el d s cho tle esta reclarr..ación . 

La Federación Provinci 1 de 'licante ,dice que desde ayo de 1932 , ~e 

jaron de co,tizar los co .pa:"eros Albañiles de an Juan de lic nte y co o su 

si tuo.c iÓn uctual no es muy desaho ada, someten a la consideración de la Ejecu 

tiva la posibilidad de cor..donarles al trimestre de cotización . r da mas 

dificil p ra nosotros que acceder 1 deseo de los camaradas de Alicante pues 

se tr ta de una gestipn de las mas el ra ~nte comprendidas en los Estatutos 

de 1 Federación y los ca~Bradas e San ue tuvier~n tiempo ara decirnos 

e le~ eran 1 s circun~t ncias en que se callaban antes de plantear este pro 
' ble por conducto e le Provine ia.l de licante . Si de . tro de :plazo :prud n 

ciel no nos icen lo que piensan hacer en cuanto al pa o de cuotas,nos ve 8 

roes n la ecesid d de considerarles aja en est~ or rnis o . 

e ac,erda. los com aeeros ~e orero y ecretario hagan lo posible 

por asistir a las sesiones del on r so e la Federa e ión del ·.rte ext il con 

vacado u a el G y si uientes d nero corriente . 

1~ecreterio da cuenta de estar haciendo los trGbrjaos pré 

li in res re ·e c p~ e de ropa and ue se ce Abrará dentro de unos 

di s entre 1 sor· ni acion-s de Ciez~ ,~umilla y Yecla donde parece se sieen 

te al un nec sid d de este tr bajo . dicho fin,se lla escrito a las tres or 

ni·acio es aludidas r ue vayan dis onier:do to o lo necesario a J: cele 

b ... ción e e ta :ten a al 10 de los campa e 
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ros Di putados Soc ia_i ates por l:1 provincia , caso de que . "e e?.1cuent_e:1- en ondi 

cienes de tomar parte en estas reunio~es , 

e di.rige una carta al _ ~inistro de Obras PÚ licas en 1 n te se le r11e a 

nos d i ga cual es el ~~use.miento del Gobierno en pu~to a la rosecuci6n e las 

obras del ferrocarri l de Talic i a . e ha hecho esta ca ta tenien o en e enta la 

situación en que se ball n los ca:n.arc.das de Carbel ino 'eclicados e.; ci· 1-

me te a las obras del ferrocarril que nos ocu a . 

on oc..:...si6n de las cartas recib i d.as de m1e stra s or a iza.e ion s e '·e 

ruel u Sevilla , se ha es rito al e .or :r.artinez del nio del. inist io de 
. 

Trabajo , pre 0 untando a "'Ue causas obdece ue todavir no ·e h3 an o '3ti t1 i 

do los Jürados . ·ixtos corres_ endientas a cada una de Et. tas loe·:. idc .. des . 

For ca.usa de otra carta de '1'erua I , hol os tenido ~ue escribir al . inisterio 

de Instrucción re~m.taüdo en que condiciones se encuentra el expe iente 

de con~trucc ión de un rupo Escolar de gran im.port· 11.,L.. para la coloc ci6n 
' 

de tantos obreros co .o carecen de tralx jo en 1 2ctualidad . 

Se corresponde a una ce.rta de sal uta e ión. que re· i te la n eva '"'on ie 

dod de Obré ros en Piedra y -:armol de - ... arlrid compuesta con los ca ar' da s 

que asta ahora han pertenecido a a teros~ e alistas de lr ca,it·l .En 

lu contestación no se ha dicho Il.'.3.d~ a estos ca~ r~das ;rcro co20 se trata 
. 

de dos organizaciones kue de antiguo pertenecen a la ~ederaci6n de udrid , 

n.os herc.os dirigido a este organis· o pre rrontando qué :proced.im.iento ha de se 

Gil±rse en la iacional vis~o el acuerdo de fusión que parece ha deter~ina 

do la labor perseverante del grupo de co~paLeros _ue tr&bajaba d~sdc hace 

tienpo en ese sentido . 

:rrror n:rm tAL . La Ejecutiva de la nión ~neral de Trc.. 5.j3.dor .... s , pro et 

dedicar a t ención espec i al al asunto Q'..l.e coD.fiar:.os a sus :Pepresentantes en 

lE. Con:terenc ia Interna e ion.al del .r:irabajo a tendieri_do ruee,os ,le 1 In ter .b.c i 

anal J.e la Edificac i6n. "";s de esperar c:_ue no ..,.a se uc~!O tie:rr::po sin que tenga 

la T !li Ón ocasión de decirno.s aloo mu.~ i terqsante sobre eote p rticular . 

De la .:ísr__.a nión ~ene!'al , se recibe otra c rta tr nscr iendo la ue 

l es ha dirigido la Federe.e iÓ~ ac ionel de . ~etalúrt:;icos tra t n.do el in~eso 

de los cm pa~.eros Linterneros de San Sebastian que con:.o se sab9 "e no" h n 

dirigido h· ce algunas semanas :r;>idi~ndo el i:.gre::.o en la Industria de la 

~d i fica ción . Piensa la ue esta Soci dad debe co 
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rr"1spondcrle en razon a la :ma te1:iaz. q_ue trabajan. y a la clasificac ~ón indl s 

trial que e~tablece la Vi€eute Ley de urados. ixtos del Trabajo . pin2Tios en 

contra de e .... te criterio de los camaradas de la Federaciór:. a que nos referimos 

y asi se le ha comunicado a la niÓ Ge eral insistiendo en i 0 uales raza ·':l 

mientoG que expusi ·os en mas de un caso igua que diÓ lugar a nuestras inter 

venc ione ... · .te el Pleno y el l.isL10 Congreso de Octubre . 

o e s posib e complacer a 1 r.ión en su deseo de que nos traslade os a 

Vill fr· ca de los urros para intervenir en las ifere cisque dividen a 

dos or an i z e iones o l· Edi icaC' iÓ.1, arque son muchas nuestr0;s obli,sac iones 

i nescusables .ue hacen precisa la preuen cia de nuestros ca -radas en esta 

loe lidad . 

B J"AS . ve da cuenta a la Ejecutiv· e las peticiones de baja que hace la 

Federación Loc a l de Ferrol a nom re de las organizaciones de Seijo , Ortigueira 

y Ca r ete os de 1errol de las que se dará cuenta a la Uni6n General al misr o 

vie po Que se le comunica as de Berrocalejo T1acael , RoQuetas del lar y Yorce 

jo de Santia o . L' mayor pa rte de estas or ,anizaciones causan baja en la Iede 

ración por haber e~asado las di8 osiciones regku entarias en cuanto respeata 

el pe o de cupones se anales . 

eniendo en cuenta lo grave del suceso acaecido en Mora·~.:. d.el Tajuña du 

rante la noche del 31 de Diciem re y oid· s lus manifestaciones de un carr:.ora n. a 

de 1 o c ied d ele Saci:.dores d.e Piedra de la locali dad , se les ha escrito U"1.~ 

comunicación roe;e.ndo a todos los saciados la ayor prudencia en su conducta. 

pe csonal .. ientru s persista el rencor que sienten los cae iques hacia las ore;:.. 

nizaciones obrar· s de la Casa del Pueblo de ]~rata , es difici~ contenerles e~ 

sus nsias de venganza en la persona de alguno de nuestros camaradas. 

~LILLA/ Per untan lo compareros Portlandi tas de elilla en que con

i ioneo p eden aceptar el ofrecimiento JUe les hace un patrono de traba:ar 

ediante al una · rticip· ciÓn en los beneficiós o cosa p recida. 1 stos ca ar 

d h ... ble. de .;,OCial~zación del trt bl ,"o y como se nos figur ciue no será 

nado per ido ae e erfecto sistema de producción,se les ruega tengan en 

cuenta la convenienci· e r1ue a ninfun ·campa.ero se le retribuya con menos 

de lo ue di ria ente le corresponde como jornal .Pero si nuest ras reco~en 

da iones o fueran sufici nt s por falta de ele.~ntos de juicio ise les rueGª 

nos infor en detalladamente para olver e P.scribirles dando n"lJ9st ro narecer 

con m yo es lo hace _os hoy . 
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La Comisión Ejecutira quede enterada de dife~entes i pre~os remiti os por 

la ·nión Genera l de Trabajadores y a_ unas otr s or0 anizac iones conocidas de 

los ~ue nada se deduce que obligue a tomar resoluciones de i mportanc ia p ra 

la Federación que representamos . 

Antes de proceder a servir co1 o nos :pide la Sociedad de lba iles de 

c6rdo a, se ruega a los coLpa_.eros de su Junta Directiv di-;an qu a o es es 

pec iales dignas de tenerse en consideración apoyan la idea de co!1. ... tituir al 

lado de la Sociedad que nos escribe una organizac ión de Peones . 

ElSecretario da cuenta de ~ue ha hecho el via ·e de propagand Vitoria 

acompañado del ca..r.mr l'.1 a ..!'ernandez ,uer . La reu.TJ.iÓ no ha respondido ni con u 

cho al plan de los co pa~eros que la organizaren ues ni el local n i 1 con 

currencia fueron los que era de esp8rar dado el interés ue d spiertah nues

tros actos en casi todos los puntos del pais que isita .os con este TiiS o 

fin .La compostura del público tanpoco ha s ido la corriente en toda el se de 

reuniones donde se _one al5-uri inte~'s por p rte de los que escuchan ~ poco 
r 

de comenzar,co o si oDvdecieran a una consigna ,fueron saliendo del local lo 

q_ue de..:>luce mucho las reuniones y no de je. de influir en. el aniao de los cama 

radas encargados ce intervenir. 

I~dn notable puede registrarse en orden al estado de las or · niz• cion 

nes de Vitoria pues al parecer ,todas ellas funcionan normal ente si bien con 

escasos el eITErrtos capacitados para los trabajos irectivos.E,to se, dvierte 

en la misma or0 anización interna de la Casa del ueblo,donde por respeto a 

las costumbres de· los compa~eros , se imita a los estableci! ientos de bebidas 

de cualquiera de las cailes de nuest.re.s po laciones es aiol s 

10 ha i endo mas asuntos _ue tratar , se levanta la sesión exten 

diendo l a presente a te gue co_o~ec~etario'certific , 

1.l;lPresidente :'.::l ecret rip 

~17 
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eta de la reunión o.r-d..inaria uele or ada por la Comisión , jecutiva de 

la ffe eraciÓn de la In ustria le la EdificaciÓn,el 16 ~e nero de 1933 . Pre

side el compa ero Sicolás G-onzalez ¡ asisten~'elix ena y ~ntonio Fer·nand.ez. 

Se ex:cusa por· razones d.e salud el camarada . antia¿o Garcia Capelo . 

~probad.a el acta anterior, se tiene uonocimient o de la pet ición de in reo 

ao que manda la So ~ie ad del ta, o de la ificaciÓn de • dra a l a que se s 

contesta e ac~erdo con sus deseos y ro5ando nos mande los datos indispen

eaoles para el R ... istr·o de organizaciones federadas . 

iambien ha pido ingreso en la Federación la Souie1ad.. de Oficios Varios 

e Luanco ¡ pero uo r1 o .... e trata de una or gani zac iÓn co prena.i a e·ntre las que 

inte ran la t'edera.ciÓn P1·ovincial d.e la Edi ficación de ·'"sturias , se les ha 

contestado diciencLO que nos ve.nos en la necesidad de esperar· que se pida 

este ingreso por su Co~isiÓn ~jecutiva . 

L· Socieuad e Pi tores y lb ' iles de edondela , ha solici tado el 

in rreso en esta ~·e eraciÓn y co o tene 10s pendiente de resolver lo que haya 

do ace1:ae con la Sección e Oficios arios e la isma localidad en cuyo 

nomore se nos ha pedido la oaja hace al ~?-~~_semanas , se ha contestado a 

lo u ca. inarad.as que suscri en la pe t iciÓn de ingre o que nos ocupa ciiciendo 

que apla~amos toda d.etermin ciÓn asta que se nos diga concretamente qué 

hemos de nacer con la Socie ad a que nos rererimos . · 

De 1 Sociedad de Canteros e Redond.ela , se ha reci ido una carta acom 

pa.uada e la copia del docu.mento u.e manct.ar·on hace alt-,un tiempo al Gobierno 

de la RepÚolioa solie;itaud.o medid.as el.e caracter local que al iviaran la ori 

ais e tr ajo entre aqu.ellos compa .1.eros . o es posible empr·ender las gestio 

n q e nos encar an , porque se ignora el inisteiio a que han iri6 ído la 

e po iciÓn el.e hechos qu formulan en en ese escrito.~e les ha uontestad.o 

i íendo clai:ac io es en este se t ido para ayudarles en la mea.ida ue nos 

sea aoe ero . 

o es posible auceder a la petición que hacen las personas autoriza 

as por el Pacto e la Construcción de Sama de Langreo , porque algunas de las 

01' i•,_, e iones d.e oficio que an couponer este nuevo nucleo sindical,tie-

nen pen ientes de pa~o ~ s cuotas a.e varios Gri1~stres .-n estas c ondiciones 

no ay modo de qu.e la •'ed.eI ac iÓn acional funcione como es de oído en orden 

a su I I • 

emas , la Co~ision =je~utiva encQent ra muy a0erta 
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do el nuevo sistema de or 1~ o·ón ue se han daa.o estos 00, ~ le ·os 

por Clla to será posible unifica mejo1 s cción soore la el se patro 

nal y aprovec ar m~jor su ele [entes a.irectivo en los tra a os de res 

ponsabi u.ida~ de las organi zac iones obreras d.e Se. a . 

La i! e e ración Local el.e la ~ct.i:L'ioci.ciÓn de .. adrid , 9one en nuestro 

conocimie to que el ura o . ixto ha apr·o oado las n e e.S uon .. iuione s 

de tra ajo para los co.npa e:r·os que traba ·an en lb.B l-anteras y que tie 

ne pensai ient o d.e r·e curriaz. ante e 1 ,. iuis ~erio e rrabaj o en d.e í'eL.se. 

e la jornada ... e al ele cuarenta cuatro ora para . a.riel y su pro -

vincia • .b.tendiendo el ruego que naue en la mism co 1unicaciÓn,se ha 

man ad.o una carta a las OI'é,"8.nizaciones d.e las _provinci· s ele uenca , 

egovia y vila con el fin a.e que digan cual es su pensamiento en cuan 

to r~specta a la jor·nada inferior a cuax· ... nta y ocho ho:ras semana.les . 

A 10RADI • .renien o en cuenta las 0ircunstanc ias de que se rodea la 

petición de oaja de la Socie ad de '°'lba iles e •~lmoradÍ ,Y el deseo 

de seguir a nuestro lado y en la Unión General de Trabajadores , se ha 

acordad.o dejar sin efecto esta ba ·a comunicar nuestro acuerd.o a ibas 

organismos con que tenemos relaciones ofioiales a este respecto . 

a la Junta Directiva de esta Socieiad,se le ha mandado cuenta e su 

d~bito con la ~e~eraciÓn para ue a lama or ~evedad. se nos gire el 

L po1·te d.e las cuotas endientes de p go . 

J REZ . La Sociedad de .nlbauiles de Jerez de la 'rontera,dice que 

su Junta General ha visto con mucho de sagr do el eontenid.o de nuestra 

carta anterior en la que se les daba orientación p a tratar Qe pro 

blem s sindicales c.:on los elementos de la 'onfed ración 1 ~cion ..... l el 

:rraoajo.Tratan con algun detalle del p1·oced.in iento que han segui o 

los partida:r·ios de esa táctica sindical y de lú.s eclar cienes que 

hicieron otras Sociedades respecto del reconocimiento de la personali 

dad de la e ~·loaáiles.Dicen que lucharon con mil dificultades , poeque 

ni la Unión ni la Federación an hecho na a por ellos . n las reunio

nes de Presidentes a que han asistiio repre~entantes de la So ieda 

de ~1ba iles, an sido objeto e un trato molesto hasta el punto de 

retirarse del loc~l onde estan reunidos cuando se hacia mención de 

e ta obrera. 
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ante ien o en e esencia lo que iji os en la carta ue a motivado estoe in 

aidente s , se ice a los cama.radas = .. ile s de erez lue si se hubiera sao ido 

el destino de n estra comunicación , acaso nos r1 biera os producido en términos 

diferentes1~sc1·ioir1os como se ha echo , partiend.o de q_ue la earta nor.iiba a 

usar el re ucio.o circulo e compa ·er·os que co ponen la Junta Directiva • 

.Je contest ..... una carta e la ocied<.1d e .u.l a·iles e ~ .. 1bacete , en la que 

se ex pres c erto tJ o· a.e c.ue la e ecución d.e las oorE:1. s e un G1upo 'acolar 

s e ha an por J·te:c inadas pe.1·sonas ajenas a la oi·ganL,aciÓn lo que podria oca 

slo B.l' al un quebranto en la misma. costwnorados a que estos edificios se 

odian to et a or e la persona ·ue los oonst1uye . en me ·ores 

·on ioiones,e.J a.e u_oner q e el inisterio a.e InstrucL;iÓn si a en este caso 

el mi mo :.cace imiento ejand.o al Contratista en libertad ele elebi el persa 

nal e consi re r s conveniente,como se hace en .todas las co11strucciones 

de cara u te:c público . Si nos ac 1 ran al uno e estos e talles esenciales para 

formar criterio sobre el proolema , eremos de actuar en el Linisterio le Ins 

t ucciÓn ..t?Úolica e la aneI'a que aconsejen las L;ircunstancias . 

algunos amara.das de la 01 anizaciÓn o a la misma Souie ad d.e Car:pin 

te1·os e Lu o, se les pide por e 1 Ju~ ado .unic ipal cierta cantidad. en concep 

to ele gastos oficiales con .1oliivo d.e una demanda p:resentada contra asociados 

que d.c jo.ron in u plid.o un u.cuerdo de la oz·gani zac iÓn. Se les dice que debida-

ente explicad.o el 1Joncepto , nos pa1·ece eoen proce er a aoonar la cantidad qu 

se les recla a uo o es i 1to h cer en todos los casos cue esa cantidad res-

' pende a la ejecucion de un traoa·o . 

Vuelve e .... ta Souiecl.ad. sob1·e el sunto ct.e que ha tr·atad.o en comunica

ciones anteriores y p1·e tmta i la Federación cuenta con fuerzas para solu

cionar un a uso putronalcuando las Secciones respectivas han fracaso en sus 

estiones . Inte:rpretan erroneamente algunos conc~ptos ele nuestras cartas en 

1 a ~u · ludi os a la uond.u·ta obse va a en es~os tie, pos por los sind.icalis 

creer ue les e. osco siderado como tales y terminan diciendi 

que tienen derecho a de fend.er lo suyo por· los pr oced.ir tientos que consideran 

mas viables . 

L e e1 ciÓn- se ice en uestra carta- u enta con tantas fue rzas como 

saoe to e este aovimiento so~ietario ; pero no puede 

imponer 
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la c~ase patro~al como ele ento en la vi a del traoajo . uno e nuestros debe 

res como organismo directivo, consiste en orientar a las orüani~aciones fede 

radas en todos a~uellos momentos interesantes ~ue lo nec~ itan para evitar 

situaciones de 1 cha en las cuales ·puede darse lugar a una e ·rota para los 

trabajadores asociados .Negamos terminantemente que en nuestras cartas a 

los camaradas de ugo haya una sola palabra que pueda interpretarse como in 

culpación d.e sindícalismo a uno solo e los tra aje. ores que militan en las 

organizac iones de la Unión General . Y se termina i nsistiendo en que deben 

agotar tocios los :pr·ocedimientos legales a su alcance , para evitar la de ola 

' racion de huelgas en condiciones d.esfavoraoles para los ti·aoajadores asocia 

d.o s de Lugo. 

BARCELONA • .i!,n Cir·cular d.i:r:igid.a por las or·gani~aciones d.e la Unión de 

Barceloha a las FedJraciones Nacion~les de Industria,se hauen ciertas indi 

ca~ iones necesarias para evitar el ingreso den evos or5anismos ooreros 

en condiciones contrarias a las Que est~olece los LSuat tos de la Unión . He 

mos contestado este Qoewnento n~cien o las ~claraciones que se nos )iden 

y prometiendo tener en cuenta las indica iones de la U- iÓn Ge er·al de ar

celona en cuantas ocasiones-haya necesidad de tomarlas en consideración. 

~~EDRETE La Sovieda de Sacadores de Piedra e ~1pedrete,se encuen 

traen una situación d.e cierto apuro con mo1,ivo Qe la actitud personal en 

q_ue se colocan al&11.nos ca .. aradas en el moment o a.e to1 ar posesión de sus car 

gos directivos en la o:r ganizaciÓn. Pret,untan si estos cargos dese n ser de 

e racter obliga .,orio para los aso0iados en quienes recaigan y se le dice 

~ue lo corriente en estos casos es seguir al frente Qe la Sociedad los cama 

radas en quienes se dén mejores condiciones de voluntad y si el tesorero 

no q.iisiera tom posesión del cargo,pue·e sustit i le alguno de los oca-

les de Junta .uire ctiva . Se les hace una aclaración inte:r·esa.nte en elación 

con el abandono en q_ue ·d..icen se -les tiene por· esta Comisión .ujecutiva y 

se les contesta dicienuo lo que an ie nacer en el caso de pre$e~tación de 

cuentas a la Dirección General e ~eguri ad. 

litan su co. pa eros Vocales en e 1 J r·a o _ .. ixto de la .Ln ustria ue la Edi 

ficac iÓn, comunica que e 1 c·onfli c:;to pla.nt .,ad.o en í/illal enga por inic iat i-

va de la .láorica de ue.:i.ento de aauella localida ,se ha resuelto del si ien-= • 
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te modo:~urante el tie po que esbé paralizada la pr·oducción de la Industr i a 1 

los tr·a ;ajad.ores recibirán dvl 25 al 40 % de sus salarios con objeto de que 

puedan nacer frente a le. sit11ación ma terial que, les plant3a el _paro . Organizar 

el trabajo en tales condiciones que en vez de cleeped.ir , vayan turnando l os 

compaL ez·os que hubiez·an d.e qued.ar .;iarados y que en esta 01 6anizaciÓn del 

tr·aoa.Jo, interven~a direc barnente la Soc ie 1.ad Oorera o el urado 1'. ixto sdi. hu

oieru te.ior le alt,un conI'ld:éto e inportancia • .1 la Ejecutiva le ·ha _garecido 

aoe~ta a la solución del Jurado nixbo y asi se le hari saber a la ~ed.eraci6n 

Loca ct.e ,.ad.rid . 

B S. Se han· recibid.o cartas de las oreanizaciones de ~eones d.e Berro-

calejo,~arreteros de Ferrol ,~lbañiles de orcajo de Santiago ,Canteros de 

.. iacael,Ofir..;ios Varios de Ortigueira,Roquetas de 1Iar y Seijo , dando cuenta de 

l~s u·ondiciones especiales en que se encuentran por huelgas , falta d.e traoajo 

. ' e be lo que hace a la 'omis1on ~jecutiv-a pz·oceder a cursar _las bajas d.e estas 

~eccionee a la unión General de Trabajadores y Fed.eraciÓn Local de la Edifi-

' cacion. 

1 l tini. .. t ro de Obras Públicas , c<;>nt ~ntando a una carta nuestra en la q_ue 

se pregunta cual es el pensamiento del Gobierno acerca de la contihuaciÓn 

de las obras d.el }errocarril de Gald:.ia,dice qu.e por ahora nada puede decir 

porque no na sido examinado el problema . .. si se le ha manifestado a la So ... ie 

d d cie üoreros el ,1; 'errocarril d.e Uarballino que con frecuencia nos escribe 

¡_)l'e untando por este asunto. 

Las Qiflcultad8s qQe encuentra la Sociefaf d la dificaciÓn de Co-
• 

llado de illalba en la aplicaci6n del ~ontrato de trabajo,pued.en resolverse 

co:r ciert :racili ad si llevan al urado 1,.ixto d.e 1.~adrid a los patronos ciue 

sen egan a cuaplir ~u.ella pdrte de estas bases ~ue trata Qe la fijación de 

salurios.Se les d.an lgunas instrucciones para que sepan como d.eoen orientar· 

la gestión a :t'in de -evitar declaración de hu.elga c_._ue -guede se ·les fatal dadas 

la.s e il·c staní.l ias en q_ue nos e ncontrauos en orden a la escasez ele trabajo. 

No 1aoiend.o mas asuntos q_ue tratar, se levanta la sesión exten iendo 

la presente act· ... ue como.Jecr·etar·ip certifico • 

...:1Presid.ente. 

~~ 
3: ) 

~l:>ecretar· o, 

~~ 
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bCta de la reuniÓm celeor_da orla E ecu~iva e la~ e ación de 

la ndustria de la Ed.íficaciÓn , el veintires d.e ..:.ne1·0 de mil nove..,ientos 

treinta y tres . Preside el ca '=' rada Gonzalez ,y asisten·J18.l:iano illplana 

Ant onio .1:!°"ernandez y .h.nastasio u.e Gracia • .ramoien está presente Felix ena 

que por otras ocu. aciones ele la ort:,anizac·ón o ha asistiJ.o a la primera 
• I parte de esta reunion. 

BAJ S. Tenien o en cuenta las cindiuiones re glamentarias en que se en

cuentran las organizaciones de Vllilarnayor· e Satia .·o , lbauiles d.e Las Pal 

mas Oí'i ios Varios de Villavieja de •'rieras ,la petición reiner da de 1-

bañiles de J~tiva asi ~omo la ~u e ha hec o la de eones de Meira ,s acuer 

da dar de baja a estas Secciones y comunicar la decisión de la Ejecutiva 

a la Unión General de l1rabajador·es . Ta:nbien es !)aja Pintores a.e Hellin . 

I GRESOS . Se da in0 reso a las organizaciones de réonicos de la E ifi 
• I 

oacion de J adrid,y loañiles de Vergel dando curso 1e estas a hesiones 

a la Unión General y a la .!!'ederaciÓn :,ocal d..e I cLrid . 

Respecto del ingreso de los uompaueros récnicos , se a consulta 

do a la .. l:!'ed.eraciÓn Local quien nos contesta iciendo que da10 el carac ter 

de lu.c.na q_ue tiene la or -ai1izaciÓn que represer ta esa Cornis· Ón J:!ijecutiva 

y las conQicione s en que se encuentran los o ompa1 eros a uiene s nos refe 

r·imos, consideran que no de ben í'ormar· parte de la misma • .:,e les e ante st a 

significando e ue nin5una difer·em::ia existe entre amoas Fe eraciones y 

q e si en ad1·id no pue en estar por lo que se c1. uce,en el misr.~o cc:1.so 

nos encontramos en la acionaJ. donde no ve.os diriu~ltad moral ni regla 

menta ria que s·u.me a los argumentos de ;..adrid uno solo digno e.Le tenerse 

en cuenta . Se les recor ienda ad. itan a estos co.upaueros en la Fedrao1.Ón 

y p1·ocede os el.e acuerdo con nues1iro eber . 

La Fed~r-aciÓn Local de Sociedades orer s e Jadajoz ,diee que po 

lo grave de la crisis de trabajo en que se encuentr·an la r ayer· part;e de 

las organi~aciones d.e la ca_pital,no están en co..1d.ic.1ones de abonar el 

uporte e las cu.etas reblamentaric!.s de la e .1..loaniles oiden se les 

dispense por ahora de esta ooliE.aciÓn :nater·ia .Piensa la Co1..isión Ejecu 

tiva Cj,Ue no entra en sus at1·ibciones dejar de per-uioir el importe él.e le.s 

cuotas J.e ninguna de las organizaciones I'eCleradas y en es te i.:;entido se 

ha Qe contestar a la .le eraciÓn a.e Badaj oz anunciana.o c;_ue u.e no normaliz r 



ee p:r:onto nuestras re.1-a.ciones ad.mini trativas con la So ie · ad le ~lba iles 

no nabr~ : as re edio que :proce,i~r e on ell~ :co. o is ponen los sta tu tos de la 

ederaciÓn. 

olici tan la ba ·, de la Socied.ad de <.,ar:pinteros poI· haber ingresado en 
, 

la F~ er cióc acional de la 'adera y co.o tambien esta or5 ani~ación se en-

e entia n co1 ic·ones re lamentarías dignas de atenderse , se dice a la Local 

de a oz .. e no c samos esta petición ele oaj· , mientras no se nos Jague 

el 1 porte de lis ·uota en desci....bierto y se recti:tiquen los ·a.atas que nos 

f cilita on al verificar la infonnuciÓn relacionad.a uon el in reso en una 

... • I 
SI· ClO e Industria . Se ha pesto en conoci iento de la Unión otr 

Gener lo q o o e r:re con e ta .;,og ie ad , para q_ue intervenga efendiendo los 

cueros del Último on5resd . 

__;;;~-===;;..J..::..O La Corris Ón ..Jjecutiva , queQa ente1·acia de qLte la intervención 

, 1 I'a o .i to en e 1 inoid.ente pro ucido entre la 1!.mpre sa d.e la Fábrica 

de entos .... sland y los obreros orgG..ni2ados c;.ue tr·auajan en sus Canteras 

de epes,na dado 1 ar a que se les conued.a el veinticinco poi ciento de 

los salo.rlof; cor1·es endientes a.l tiempo q_11e dure el paro como se llizo,con 

los a.e ar das do Villaluenga empleados en el inte1 ior de la explo cación a 

que óe · ef ie l'e esta par te de la se iÓn. e ha acusad.o rec i no de ia carta de 

la lederaciÓn ocbl expresad.o nuestr·a c.onfo:r:rniciad con la solución que se 

ha d~do al aunto. 

'on~estan o a una carta rel!.a.cionael.a oon las labores de pieQra por los 

fede.1.· os de la ierra , nos dice Ji.a ore.,anizaciÓn e w.adri que siglie respet an 

o lo uonvenid.o d sde hace tiem!)o en relb.ciÓn con determinadas labores.Per·o 

no uede h cer lo propio cu.an o se trata de pieQra prepar da para chapar los 

frisos e las faena as en las nuevas construcciones porq_ue esto sie npre se 

hq consiu. i·a o como trabajo .91·opio de canteros . No ve inuonveniente en que 

los compa eros ele Villalba ue son quienes ga.antearon esta cuestiÓn,celebran 

una entrevista (;On la ocal en pre encía e una representación de la ~acio 

nal ·· ra er el.e 1 solver los p ·q e ·os iI cid ntes que puedan plantearse alre 

e no1 e e te asunto .~n e anta alue or arias , no hay ificultad en que se 

traba 'a p ra dl sienpre ue se naga en las con iuiones estaolecidas por los 

urados , ixtos para e 1 tra o e va te ria. 

De cuenta a los co~pa~ros de Villal 
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oa para que tomen las ecisiones procedentes en el caso de q e coincidan 

oon nuestra apreciación el _pr·oble a ~ antea o entre aro · s or5 a ü .. aciones 

federadas . 

BURRI AN . ~1 ecretario de la Sociedad de Alba iles de BUTriana , escrioe una 

oarta informativa del mayor inter:s para nosotros.Con oojeto de liquidar 

definitivamente la situación moral planteada entre los traoajadores uoni 

ciliados en la vasa del ueo10 ,convoca1on una reunión en la 4ue de pués 

de tres sesiones uy a~itad s ieron en pensar que los b r ueses el pt ol 

blo í'ormarian un juicio dsfavora le el.e la orbariiz&ciÓn acor aron 1 om aar 

una Ponencia ue pre se11tar ia un proyecto de bases a las cuales· han de so

meterse en lo su.cesivo todas las ·t:ntidades oor·er·as insta adas en aquel 

Centro Obrero . 

· ista omisión , inte 6ra a por representantes iguales de cada una de 

las QOs tend~ncias sin icales en que está divi ido el movir iento local 

de Burriana , lla redactado un p ·o ec;to en el ue se observa L:ierta hab ili

dad para que nadie d.ude ct.e su i . .9arcialidad en .. unto al respeto a. ebido 

a las dista:intas maneras a.e pens· r . i:in el I'onct.o, se tra a e censa 1•ar la 

división u.a.nd.o derecho a que a.e cau.a 0I'i0io p eda haber na Sovie ad d. n 

t:r-o de la 'asa · e1 .2u.e olo por cau.a una de las tendencias . to constituye 

a juicio nuestro , u.n error en el q_ue no u.eoen caer n estros c.:amara as y 

sintiendo mucho tomar ciertas medidas ,creemos preferible la se mrauiÓn 

de la vasa del ueolo a dar oeli erancia en la misma a elementos que se 

distin5 uen ... or su enemiha contra las 01·bani~aciones u.e 1 Unión General 

e 1I11·abaJadores . Cuando tratamos e este modo probleri· tan interesante 

como el ue nos plantea al c~narada 5 uilar, lo hace os dolidos d.e que 

todavía no sea posible resolver de una ve~ situ1 c~ies tan delic d s como 

la 4.ue se nos _ u.ante a, pero no ver1 os solu iÓn a o ase de · ons id erar como 

naoitant s de la Casa del Pueblo a q_uienes tanto vienen n(:.¡,ciend.o por 

dt.strozar nuestras reuniones y hasta lé.:.B Casas del P .... e olo don e predorni 

nan las fuerzas de la Unión General . 

los ha · vi si taél.o ~omisión ~o~p e s ta Qe un ca ara a de la Souie-

dad fe _erad.a él.e antoja y un representante de la Emn·esa ind strial qt e 

suministra el fl i o a var·ios p eblos e la 9rovincib. de l'oledo. e tra 

taba á.e decir a la ie ~sq ivias , han co 
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11etid..o ale,unoa a~tos de violencia contra los ele entes de que es p1opiEtar 

ria la persona que aco~pana a nuestro cama_ada y esto le hace acudir a la 

Fed1.,raciÓn por si fuera posible que nuestra intervenc iÓn sacre aquellos ami 

gos diera lugar· a un cambio de con ucta que dejara al Ayuntamiento en liber 

ta.el. de aovirnientos pare. llegar a la solución que mejor convenga al pueblo. 

3e ha escrito a la ociedad. de Esquivias pidiendo explicaciones sobre los 

t.J.eChos qu·e se nos denuncian esperando carta. de estos camaradas para í'ormar 

un juicio definitivo sob.re el particular .• Se les reco iend.a dejen en libertad 
. 

a 19.B os Loinpa ias liti5antes , porq_ue d.e su unidad de acci.Ón contra el pue-

lo puede lle ar un momento en que tengan que lamentarse . 

La Comisión .ujecutiva de la Unión General d.e 1raoajadores , no ve incon 

eniente en r ... u e inbreE>en en esta 'ederación, los compañeros a.e la Fábrica de 

Lot..a e ··a.a ' laud.io siq_uiera este ingreso no tenga car·acter J.efintivo· por 

el momento.0e pone en uonot.:Lliento de la Federación P1·ovincial d.e .nStllrias 

el criterio de la Unión soor·e el particular para c:;_u.e cuanto antes nos comu 

niquen lo que naya de 1acerse uo.a dicha Sección.Se recuerda a la Federacion 

d.e ··sturias,r .. ue la o , iedad de Uaoanaquintá no d.ice cual es su propósito en 

e ante ace al pa o ue cuotas re 61amenta1·ias y ~ue nos prestarían un buen 

se •viu o si nos a udan a uonvencer a estos camaradas el.e la necesidad. de que 

e undo antes quede zanjada esta cuestión administra.Lva con la t'ect.e ación . 

L. ROD ¡ La Sociedad de ~lba ilesa.e La Roda,se ocupa en su carta d.e las 

iI'iuult,ad.es que encuentran para a.pl,i.c0.1' entre los traoajad.ores ciertas d.is 

po51icione s ofiaa.ale s que vendrian a aminorar los efectos de la cr·isis e nn ,.Lue 

se encuentran la mayal' parte el.e los asociados . Se trata d.e un pueblo d.ond.e 

la or·gani:.::aciÓn es reciente lo que no deja de producir su efecto entre los 

oapit· listas de la localidad que bien atrincherados en el i .. yuntamiento hacen 

cuanto son c.;apuces d.e hacer por desorientar a los ooreros.Se les ruega nos 

digan en qua si tllaciÓn se encuentran los proyectos de o oras ::públicas de loé. 

cu-les esperan la solución de la crisis,por si pode1 os hacer alguna gestión 

eticaz oiu del Gobierno de la _epÚblica . 

n tal gravedad es la crisis a.e t1:aoajo en q_ue se encuentran 
I 

las o 
0

anü:;acione s obrer:as de .b.Vila , que segun dice la de GaTpinteros , es tan 

dispuestos a dec.;larar· lah el a General para ver e resolver ese io.:teresante 

<le tal inpo 1;ancia,se 1arán gestiones cer 
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ca d.el obierno, l)or si d.espac a do con 1·ge_'l0la al5 uno e los exJed.lentes 

de ooras pJolicas , fuese posible aliviar e una parte esta rave situauión. 

Por la nuest r a , no nos encontramos con recu1·sos polemices pa ·a rei'utar la 

pos i ción de estos car aradas Qe uienes saoemos e tán dando pruebas de 

ta1 sere i dad que no ser i a pocible comprnd.er si no se supieran las gestio 

nes que vienen realizan o por ali iar la crisis en ue se encuentran . 

~ tentos a las indicaciones iri6 idas por· la unión a ifer·en tes Ol'é,a-

nismos nacionales de ndustria , se ha manda o un telefonema a la Gon eren

cía nternac i onal del fraoajo pidiend. la aprooaci6n del ~onvenio soore 

la jornada d.e cuarenta oras se 1an· les . 

'.i'UIL .... ll VEGUIN . Pocos dias d spués de nuestra reunión ante1·ior , se re 

cibió en esta ~ecretaria una car·ta de la Empresa iudela Ve uin donde tene 

C!los ... planteada una huel6a d.s e hace mas de cinclb me.,es . ~n ese documento , 

trata la 'ompa'ia de justificar su posición u1ante el conflicto al i'i 

nal , e1Juestra coro los traoajadores están seriar1en1,e ivid.iQos hasta el 

,unto de q_ue casi son tres frac~iones iguales los neutrales , e la nion 

y los que militan en la Gon ·ederación acional del raoajo . Gonte tamos 

esa carta sin in1ienciÓn a.e refutar una sola d.e las 'filmaciones de la Com 

pa ia seguros de que nadad.e lo que diga pue e á ela. tar un paso la hora 

ele la solución el t;Onflicto en la iue todos tenernos ~lBun interés . Para 

traoajar en ese sentido , :pueden contar con nuestro concur·so desde luebo . 

Uno o cios d.ias d.t. .. spués de recibirse este doc1 uento,se ha per·sonu.clo 

en VLadrid una representación ele la ªábr1.ca con la que se cele oró una ex

tensa con ~erencia · por· el compariero e creta io sin que urb.nte e ta convez 

saciÓn se llegara a fijar de ninguna e las ...-drtes,cudles serian las con 

diciones posibles de solución del conflicto plant~ado . 

n ita os por el ~inis1ierio de rrabaJo , se celeoró una entrevista el 

jueves de la semana pasada al final de 1~ cual se re aotaron dos ropues 

t s de solución que eonsisten una , en que se ad ita irune iatarnente a to los 

los obreros que traoajaban en e 1 momento de sus¡.)en Jrse las la ores ,d.e 

fe.. ricaciÓn en iudela et;.uin y que aquellos q_ue por· d.ificultades el mer 

ca a.o u ore,ani:c.ac iÓn interior d.e la ábril!a no puciie sen con enzar i e iata 

mente , turnasen con los demás uurb.nte el tie po necesario oara 00u. ación 

a todos . Otra ele las p1·opue st as e so . ' c1on , e la e ~d 1iti · a los o reros 



po1· riguroso orden e anti ~edad en ls _ ébrics . ingü.!ls , e las parte s acept a 

las propue: stas presenta as por el re JI·e sentanlie a.el .inisterio de rraoaj o 

a psa.r de lo cual se ct.i ponen a pre sentarlas inn ediatamente a la considera 

, oión d.e las organi~ac ones re~_;,ectiv9.s para en t,unta General los Obre.r os y 

en 'onsejo la Co pa'ia I dela Vegu.in , ac~erden lo que consideren oportuno 

acerca a.e la aceptación de una a.e ellas . -n esta entr·evista,estllvo el ca ar·act.a 

Za1 in pre si -!.l.te _ e l ou ied..ad de u ur·e os en emento e .2 de la Ve u.in a 

quien hemos r·eco en el.o la ayol' serenidad. al e njtiiC; iar este asu.nt o por las 

1 s ondic ione en que se ene11antran los cama.radas qt1e sostienen la huelga 

deed.J hace tanto te, o . lgu.nos comp eros de los que figiiran entre los 

huel uistas , se 1an presta o a I'ir1 ar un i rpreso qt1e na distribuiei.o la om 

pa.x ia con 00j1.:;to e hac.:erles entrar sin conQiciones . Cuand.o se ha tra·tado 

de acer valer este ocw ente en el cm·so él.e nuestras 0onve1saciones , se les 

di o a. los ,;,e ores repre ... e tant s de iudela veguin , qt1e por nuestra parte rio 

es pos ole e;omen:t.r.c1· a iscut · ' a base e.Le esa premisa . 

Se na puesto en ~o oci iento Qe la Feder ciÓn Provincial de ~sturias 

el resultado e nue lira inte1·vención en e..,te c:1.su.nto , para que tenga los ele 

me tos e jt1ic io neüe arios a fin e orientar a..::e ·tadarnente su gest iÓn en 

el <.:aso probaole , e u.e t viera ocasión de hacerlo . 

R•CtJRS0.J.JO coma eros~ .. ustin Lorenzo y :b'eli_pe Barroso , recurren ante l a 

'orniu iÓn •' jec ti va contr·a el ac era.o de la Soc ie aQ d.e .... lba 1.le s de Pl se.ne i 

por el que iie an expulsaa.os de la orga izaciÓn • .:>e ha ed1 o info1·maciÓn a 

la ..,ouiEJclad de ··lba iles -~/ nos dice y_ue estos oa aradas ,han faltado a los 

acuerdos de J nta General en lo qu.e afecta a. la 01· a1 i,.,acíón uel tr·aoajo en 

un ··tauleci ,iento ené1ico Qonde f~é 1 enetter llegl:i.I'· a la Qrgani·aciÓn 

e turnos se ale s uon el fin - e L .. trimuir e ... 1tre los co.npaneros af>ouiados 

el e e so traba·o e o e se dispone e la a<.:tualidad en Plasencia . tla abi -

o ne ce si dad e que in ter engu. el Gobernador ~ 1 vil Qistriouya el traoajo 

e blan eo entre to os los ..:o· pa eros capacitados ara realizarle lo que 

no se 1 resoeta o o l ta, ente -01· los ·eeur1·entes . 

enien o en e anta la i. orta ci de la rtalta uo.etida po los expul 

saos in er ar en nada los e ·ecrnos e la or a i~aciÓn a tratar est e co-

mo toct.os los asuntos ue se le pl teen , l' •jecu.tiva conside1·a Q.US la falta 
1 

comet· hauerle s e ·e·e .i.ore s a una saI1M8U 
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grave como la de expuslsión que viene a ser la máxima aplicable a los compa. 

eros que cometen las faltas de honradez en los fondos de l as organi~aciones 

o bien en casos de huelgas traicionando la causa de los traoajadores oompro 

me tiQos en la contienda con los patronos.Ruega la Comisión ~jecutiva se nos 

diga en breve cu~l es el cri te r·io de la So .... iedad de --1 a ile s de Pla encia 

para com nivarle a los e;om!)a 1eros inter·e sados en el Cb.SO J.e que fl e se coin

cidente con el de los oa aradas reunidos. 

La Federación acional de la Industria de ~spectáculos PÚ lioos,ha 

invitado a la d.e la Edii'icaciÓn _para que e1.Sistiera a una fiesta organiz a 

oon motivo de la inauguración u.e sus nuevos locales :_,ara los distintos ser 

vicioBEI de esta organización.Ha asistido a ese acto el coi oa ero 'esorero . 

La Unión General de ..t:raoaj adores , r·uega a esta ~jecllti va conteste· a 

la Feder·aciÓn Loual a.e Heas d.e Segura , se ·a1ando la nor·ma mas adecuada par·a 

organizar en deDid.as condiciones a los Carpinteros de la localidad . ~e le 

(jont sta diciendo r..i..ue nuestro criterio para los cama ·act.as ue ._;onsulta.n, s 

la interpr·etaciÓn d.el acuerdo d.el L.ongreso de la Unión en 01· en a nuestras 

relaciones con la le~e~aciÓn racional e la vadera . 

M.1 RIN.. La Sociedad de l,an te ros de ¡_ arin relata la cala 1idad local 

q_ue representa para ellos la crisis de traoajo en que se encuent1·an casi to

los los com a .1..eros or· 6 anizados.Pia.en nuestra uolaboraciÓn para ver el.e encont 

trar soluciones se ha escrito al ~1.inisvro de Obr·as .i?úblicas idiendo la 

inmediata a!)rooaciÓn del ex_;ieuiente de las obras del Pü.erto donde encontra 

1 ian trabajo algunos de los compat eros p.,. r ad.os . 

No es posible complacer en lo que nos pide a la Se eraciÓn Loual de 
. 

So iedades Obreras de fitoria , porque 1~ crisis de trabajo es tan grande en 

:. adrid ue no es posible comprometerse a colocar al c , ¡arana ue nos reco 

mienda contra quien se ha or·ganiz do una campa a persecutoria po1• los pa 

tronos del oficio en que traoaja 

. . ' Para q_ue nos represente en la reu..11011 orJ.inaria que Llele ra la 'unda 

ción L.;esareo del 'erro el treinta del corriente I se designa por la Comisión 

~jecut iva al compa ero ariano Villaplan. 

Nl1ERNACI0NAL . La J?ed1..;raci Ón Internacional de la 'u.ificaciÓn
1 
infor·ma 

ampliar ente de la situación en q_ue se enouent an miest .t. os ca11ar·adas e u 

mania donde acaba de cele orarse el Uongreso ~e la 'ederaciÓn nacional de 
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aquel pais don e se atraviesa una situación se ejante a la de casi todo 

el mun o civilizá o.Los atronos a_1-ovechan esta situación _ara empeorar 

las condiclonee de ida de los traoajadores redu~iendo los salarios en 

ro O.L cione s e· ageradas lo que lu;.ce sentir sus erectos en e 1 estado de 

la 01 · 1h:,acliÓn sin ical. 

Otra. de l· s comu icaciones e la mis a .inter·nacional,!'ija la fecha 

el 'ongre ... o or ina1·io q e ha d.e celeo1ai:se en .Bru.xelas el 28 y 29 de 

Julio e 1 3 ~si como la p~opue t de nodificación en alguno ue los ar 

ticu os e loe ..tlís at tos por que e r·ibe d.esde ace a os. -1os da.rnos por 

i r·or mud.os y ue nada ha a.e ·oponer·se en nor b e rle nue t1·a organiza-

ciÓn nacional di o de tratarse _or el ongreso Interndcional. 

uie • e nos manda una ser·ie ele direcciones a las cuales debe 

enviarse la e ición •spa ola del ~oletin e la Internacional.rodas e~

tas son de or ni ' aoiones de Su-America donde hay posibilidades sindica 

les e tre los oficios ele la ' ir ica. ciÓn. · 

Se acuerda dar una explicación atall da e lo ocurrido con la 

' i preslon del doletin e ·e tie bre de 1 32 con oojeto 1e que el Ejecu-

~ivo le la nternacional sepa a q e causas ha obea.ecido la demora en su 

u lic . ' c., ion.. 

Se te11d.r' en cuenta los d.e t;alles q e han de cor·regirse al hacer 

1, irec •ión de los co unicados a la nternacional,con oojeto a.e evinar 

demo as inj stií'ica as en el recioo e la cor•iespondenuia procedente éie 

rspa.L a. 

IOS 1 e .... re t 1:io da cuenta a la e on is.L Ón ""je cut i va ct.e que piensa -----
pe11'ecoionar 1 'C a a.e la co res_ ona.e1 ciGi. oi·gun izan o un archi vo 

por s ntos lo que h e .rae ili tar &., ·and.e ente redacción a.e nuestros 

d.o •\ entos cu.an o llegue la recliéi. de reunil: al Gamité l acional o L>ien 

el ongreso ordinario de la ~ederauiÓn. 

Pone en conoci iento de los o aradas presentes,que nuestras 

recomen' uione a las :;jocie· ues en el sentí o e que manden cuanto an 

t;e una info maciÓn r·e lacionacla 00n el . ovLüEa,.to e los salarios a.uran 

te 1 3~ no a p~oduci o ni u ~ menos es reuult~do que se ouscaoa lo 

o' li 6 ará a insistir sie pre q e haya aa.io de nacerlo para cuanto 

vi a ·i ical. 
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E.q.. si t .~.~Jli9P.- .igual a l a anterior, nos enconJ:lra os 1,;011 el re qui imieht o 

echo a las organizaciones de tres o cua1;ro provincias en l· s q1.1.o nos pare 

' ce hay nu ero de ellas suficiente para eonst i tuir 01·e,anismos provinciales . 

6 ha Sticedido lo mis o en punto al requer i , iento echo a todas las 

secciones que por uno u otro motivo se encontraban atrasadas en el · 60 

<ie sus cuotas reglamentarias pues rnucnas d.e ellas han <.:entestad.o con cier 

ta urgencia y re mit ido las cantidades que adeudaban por ese ~onoepto . Las 

que no contestar6n , han sido dadas de baja como se dice en otra parte de 

esta mis a aci;a . 

Se aplaza para la reunión de la se ana entrante , lo que haya de ha 

cer esta omisión ~jecutiva en orden a nuestro apoyo e on6mico para la 

adquisición de la máquina para el periÓdmco El So·ialist~ . Hace pocos dias 

se ha 0oncentado la opraciÓn de compra y toQos stamos en la ooli ación de 

ayudar en lo posible . 

Diese cuenta de las reuniones o.e pr· opagand.a ce le b1·adas en estos dias 

uon la intervención del compadero ""ecre tario y la ayuda e la·s Se~ciones 

de Ju.milla, C ie za y Yecla . 'ambien e stuvimo en Villalba d.ontl.e se ha ce le -

o ·ado una reunión an bllenas candi 1..:ione s . 

Las tres ~rimeras b que hace~os refer ncia ,no han respondi o plentimen 

te al d seo de sus or·gani:¿ad.ores quienes parece no han ace1·tado a elegir 

ls.s horas mas co11veniente s 9ara esas 1·eunione s . La De (.;ie ~a huoo de termi 

nar corriendo para no _per·der el tren y algo seme ja11te ha sucedido con la 

d.e Yecla donde tuvimos que estar.· un dia sin necesidad absoluta a.e hacer 

lo as i.Jumilla ha respondido bien en este aspecto de la campa a , ~ ro la 

organizac ión de .n.l an.ile s suf;re una crisis tan t::,rave que. so.Lo a duras pe 

nas puede esperarse que el,puiado de cauarauas acr,ivos y de cierta historia 

sin ical l legllen a vencer las d.ifürnltad s q_ue enctLentran en su tra ajo 

de proselitisruo . Algo igual puede de0irse de Cieza ionde son escasos los 

conpaae.r;'os que cotizan en la Sociedad. ·e ~1be1.liles . 

Seaprue· a esta ge tiÓn y ternina la reunión s ués de las diez 

e la nouhe exte.adierulo la p1·esente acta 

..!ilPresidente 

ue como~ecretario certifico. 

1 1Secr·etar r'o 
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eta d.e la reunión or inaria ue le or·ad.a por la · je cut i va d.e l a t'ed.era 

c1ón e la Industria a.e la :.&dificaciÓn ,el treinta J.e ~nero de mil novecie n 

toe treinta y tres . reside icoJ_ás Gonzalez y asisten i,,el i x i.1.ena , 1lariano 

illaplana , antiago Garcia ,hntonio ~ernandez y nastasio de Gracia . 

espués e ~probarse el acta a.e la reunión anterior , s e tiene conoci-

miento de las petiuiones e ingreso for· uladas por las organi,:.aciones de 

Obreros en Piedra y armol de ~adrid por medio de la Fed.eraciÓn Local ;Ado 

quineros de L Col,illa , .1 ... lba iles ,.tintores y Peones de Re andela y Qe.r ~ i se 

to.a de Segovia . 

•'nte rada la Ejecutiva de lo ocurrid.o con la So ·ie ad de Oficios 

Varios de Caoanas y comprobado QUS ninguna responsaoilidad alc~nza a estos 

oompa eros en el error· sufrid.o por nosotros , se acuer a rectificar el senti 

do de una carta en qu~ reiterar os nuestra decisión de baja de esa organiza 

ciÓn partien o Qe que estaba falta e )ago en las cuotas de tres trimestres 

vencidos. 

do hace con~tar en auta la aja or dé ito de la Sooieciad de Cante 

roe de ~revalo acordad en la sesión anterior y que por olvido no ,consta en 

el lu ar· cor1·e spondiente . 1ambien c usan oaja en la 1!'ederaciÓn , las Seccio 

nes d.e Ofi<.!ios arios d.e Rea.ondela po1· ha er mo i:t'icad.o su titulo y l ·· s de 

u a.rcios donde se h llegad.o a un a .... uerct.o de fustil.Ón mediante el cual qu.edc;.. 

constituiQa la So 1e ad de Oficios arios en la ue se a rupan todos los 

compa, eros or nizados en la In ustria d.e la E ificaciÓn. otra de las comu 

nicaciones e a a ue un de cl!I'saEEe por nuestra Seoretartá es la de las 

Seo iones e Cante ·os y 1armolistas d.e l.ad.ric.l q,ue uomo se sabe han llegad.o 

a un . o erdo de ru.sión de confor i d con los eseos e amoos organismos . 

Tambien 1a :r.·e1 os de comunioa:r a la Unión Ge eral de rrc::1..bajad.ores , el 

insreso de las orguniz·ciones de Decora.dores en Papel Pi tado , Ferrallistas 

R o de la Editic~ciÓn de Canillejas e la$ qu.e no se nos habla dado co no 

cimiento hast aue · tu po0oa dias acaso por· las muc11as ouu.paciones el 

personal e d~uret {a a.e la Fed ración que nos ocupa . 

Soliai t la b.,.., ja en la ied.crac iÓn , la vociedad a.e ~ar pinteros e Pla 

senoia;pe ·o por trat:ase de lln ..>oeiedad a.e oierto tiempo en esta organis 

o y ternien o no tenido en cuenta que J.e llevar a ela. te este acuerQ.o 

h ri 
le ha escrito ro ano.o exa ine el asi.Ul 
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to con la eb ida atención po · si considersen procedente dej r sin efecto 

el acuerdo de petición de baja que nos hacen ya que esta os se uros de 1 

identificación de pensamiento entre esta ouie ad y la Feder ciÓn acio 

nal que repre sent amoa. 

TECNICOS . La Federación Local de drid ,recogiendo algunos puntos de 

una carta anterio1· de la .:..,iacional,mantiene su posiuiÓn referente el in

greso de los récnicos e la Edi ficación y en consecuencia , se l i::l.Ce defini 

t ivo nuestro acuerdo anterior en sentido favorable a los J.eseos de los 

camaradas que se han dirigido a la Ejecutiva pidiendo se les considere 

como una mas entre las organi aciones oorer·as í'e eradas . 

En conversaciones ·sostenidas con el camarada reworero ,han dicho 

los representantes de esta Socie ad , que tienen deseos e instalar su Set 

cretar ía en el local que ocugan en la actualidad los co~paueros de la Co 

operativa de ~a.sas Baratas.La Ejecutiva no ve inconveniente en acceder a 

esta petici ón sie pre que haya conforlli idad por parte e lo·s ca1.1arudas 

~ue ocupan el local desde hace tiempo.Parece que en esto no hay inconve 

niente d&spués de las explicaciones dadas por los cauaradas Técnicos . 

SECRETARIA. La ooperat i va Pablo It:,le si as , que oc-u_pa d. sde a ce tiempo 

el local d..e nuestra ...,ecre liaría a que 11ace os rete re · cia mas arriba,está 

dispuesta a pagar en concepto e alquiler la cantidad de sesenta y cinco 

pesetas mensaulaes a psar Qe l~s condiciones económicas en que se encaB.n 

tra esta entidad dada la indole de . su misión. a Co isiÓn Eiecutiva se da 

por enterada de esta carta de la entidad ~ que nos referi os . 

TUDELA VEGUI . el 28 Qel corriente ,e stuvo en la ecr-etaria de la ]'ede 

rac ión uno de los Ingenieros que llevan la dirección de la Fábrica Tudela 

Veguin donde sostenemos una huelga desde A asto Qe 1932 por acuerdo de 

la Souiedad feder da. Ha· manifestado el Señor de quien tratamos , que les ha 
' sorprendido l a infor .::iación aparecida en b.Vance , _periÓdico sociali<ta d.e 

aquella provincia segun la cuail en el uinisterio de rrabajo y en presen 

cia e un compat ero de la ..i,ed _rac iÓn 1,acional , se firmó un acta por la 

que quedaba resuelto el conflic~o en las condiciones que nosotros defendi 

mos en pre sencia del representante uel ~ inisterio ue rrabajo ,Don Juan 

Orttz . La Campa i a , 9or su parte ,ha acordado h~cer suya la se 6 u.nda propuesta 

de solución y ha enviado una carta a acienuo saoer sus 
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deseos de que prevalezca como norma de solución la segunda e las proposi 

ciones de. se haolara en el inisterio de trabajo y a virtud de la cual se 

admitiria al personal por orden e antig~edad en la Fábrica . Reconocida la 

claridad con Que se trata este asunt o por la Co pania QUe como es corriente 

trata de sacar el ejor p~rticlo de la situaciÓn,se le ha dicho al Ingeniero 

que nos oarece enes impoitante la a.iferetwia que nos separa de lo que la 

J.!¡m_pr-esa ha creiclo y que acaso et:t d.iend.o el pr·oblema con deseo d.e b scru:· 

una solución definitiva ,se pudiera encontrar la fórmula aceptable por to

dos aunque no fuese la satisfactoria para ninguna ct.e las partes . Es posible 

que vuelva a intervenir el inisterio de rrabajo de lo que no podemos estar 

se uros en el momento que se reune ~a .liijecutiva , porque ha salido d.e Ji. adrid 

la persona en quien d.elebÓ el "inis tro para la primera entrevista . 

~enien o en cuenta ue la información aparaeida en Avance no responde 

a la verdad en cuanto afirma que hemos fir·mad.o un acta,se ha escrito a la 

Federación Provincial de Asturias poniendo las cosas en su pUllto y pregun . -
tando si están dispuestos a intervenir en la solución de la huelga de J:iud.e 

la Veguin pues d.e seguir las cosas por la ruta q.1.e parecen tratar de imponer 

al conflivto ciertos 1.1e los eompa eros q_ue mas a.irectarnente intervienen, 

la E·ecutiva verá si proce e eludir toda res1onsabilidad en el asunto para 

que cada uno sepamos la posición en que nos he os sit~ano . 

~amo nota ~e cierto inter¿s para el conocimiento d.e este ~roblema,se 

consigna que en el ocumento suscrito por la Sociedad de Obreros en ve en

to e lldela Vee;uin onde se anunciaba la nuelga a la E!n_presa,fié:,'"'Ura el se 

llo ~e una entidad auscrita alSindicato Unico a.~to ~ue se nos ha ocultado 

asta a ora :por los camaradas a quienes hemos tenido ocasión de ha lar de 

este asunto . 

L CL .L 00ie. ad de Aloauiles de Plasencia,nos participa que por 

hacer prest~ o un QeularaciÓn inconveniente dos camaradas asociados,la Jun 

ta General aoo1·dÓ expu.1sarles ·e lé;,, Socie.Lad.fian es· ·ita al patrono donde 

trabajaban los expulsados sin que se ha ignado co.ntJstarlesy como no los 

despide , han tomad.o el ac erd.o d.e declarar la huelga el lunes 30 d.el co.rriente. 

a oo testación e la Ejecutiva,dioe q_ue no estarnos en condic.:iones de 

otre~er una solución a base e readmitirlee en la Sociedad,porque no se nos 

nan ir· iiJ.:.o acien o _eticiÓn en ese sentia.o y esta os segur-os. de que la 
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organ i zación abrá procedí o con razon al tomar sus decisiones soore este 

caso. 'amb i a de tono la cuestión , en cuanto una Sociedad decide dejar sin 

tra a j o a d os obreros que :puad· .n haber pro cedido de mala I anera en un mo 

ment o de e qui vocación respecto de las cuestiones sindicales y nos fal a 

saber el c ont enido de la QeclaraciÓn de los interesados ante el urado I ix 

to donde han comJ· eci o como testigos . Si hubiera modo d.e lle ar a un acuer 

clo con el patrono , prefeririarnos alejar a los expulsados e la obra;pero si 

para conseguirlo hay que declarar una huelga , creemos francamente que no 

merece la pena por los perjuiuios matcri les q_ue lleva e nsigo la arali~a 

c.:iÓn del traoa o para alDunos comp3. 1eros e la or·guniza.c1Ón . c so se hubie 

ra evitado est situación , si la Junta General huoiese procedido con un po 

co de cuidado al iMponerles el correctivo a que se nubiesen hecho acreedores . 

e les advierte que si el patrono llevar· el asunto al Jurado ~ixto , 

pued ser muy dificil la posición ele la Souiedad trutanJ.o ele ne ar derecho 

al trabaj o a 001eros rue han tiQo objeto e trato 00 o el que e • I 

10 U 

los expulsado s . 

La Fe eraciÓn Local de ~ociedades oreras e roro , a~viert- a la 

Ejecutiva de las condiciones sin<licale s en que se hallan 108 compac1eros 

de la Edificación e aquella local! ad . La Socie~ad donde se unen toQos 

los ofici os de nuestra ndustria , tiene concebida la i a d.e que tl'a ajando 

a •ierta istan~ia d.el pueolo , los co _pa1er·os han ele percioir ciertas compen 

saciones l!lateriales que no figuran en nti.nt>una disposición le · l.Si lle ara 

la consulta q_ll.e nos anuncian estos camaradc:1.s , se contestará a los e lu di 

ficauiÓn como es uorriente en todos los casos que ee nos pre'"entan por cual 

quiera de las organizuciones obreras c.gie nos esc1·iben . 

Recibi~o un lelegrama de eón en 1 ue la ·oeie ad de =lba iles 

dioe que n o h re ·ibido los arnets de la Unión General de .i:r·aoajadores , 

se ha e scn·i t o a la je cut i va poniena.o en su conocimiento lo que !:38 nos co 

rnunica por si es posible atend. ... r la petición de estos comp eros • ..!,l re ore 

ro dice que los Ga.rnets ele que se tI'ata se han e vio. o por la unión y que 

lo ocurrido es que no llegaron a poder e la So0ieQad _ue los pidió hace 

al un t ie1 po. 

La Unión General de 1'raba.jadores de Beas de .Je ura ,continúa pidiendo 

aclaraciones q_ue le permitan llegar a artic lar bien laEi Jecc.:iones a.e cada 
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de Her eros , banistae ,Pinto es ,Ceramistas y Yeseros , se le dice en cada uno 

de estos e asos lo q e as conviene hacer siempre clentro d.e lo dispuesto 

:;)O el Congreso de la ' n Lon ve11e1·al a.e J.ra ag.adore s en orden a las f:r·ont e-

ras entre ~ed raciones nacionales de industria. 

ecibi a u.na carta de la Socie ad de "'ª 1teros de Redonl.iela, en la que 

oe nos dice q e mana.aron cierto douu. ento a los .i.inisterios de Obras PÚoli 

·ae y 1'raoaJo, :;e ha escrito a a!l1bos epartamentos oficiales preguntando 

e al es la sit ación de tramite en que se ene entran 1~s pet·ciones de tra 

baJo qu e el oojeto que tienen estas uor.unicaciones re 1itidas creemos por 

e 1 ¿. y t arr i en t o • 

Sigu.e mar d.an o cartas la niÓn Gen.,ral de .Lra aj adores d.e San lldefon 

eo , con el fin de que se le diga cuales son las facultades de la Junta ·Direc 

tiva de una ocieda y por nuestr-a parte , se na insistido en lo que se dijo 

recienté e te cual es que los re 6 lamentos de todas 1-s entidad-s Q~sponen 

uon la eoi a claridad hasta a.onde lle an las facultad.. s de cada una de las 

os p r·tes en que se divide toa.a o:r· anizaciÓn en la que hay un elemento 

<lirectivo . n cuanto res ... euta a las isposiciones legales ue han de tener·se 

en ouc1ta en el tra ajo a.e las ráoricas de Gristal,se les ha re itido un 

e jem_plar e la ey en que se trata de estos asuntos a cuya letra deben ate 

nerse en el mo 1ento que a: a de comenzar el tra ajo en la que r ay instalad.a 

desde hace muuho tie oc en a~uella población. 

ro es con eniente que el campa. ero de QUe nos abla la Sociedad de 

lba. •. liles de ..... edina del a po ingrese en esta ...,ouiedad , uorque aun siendo 

solo o muy pouos los e su ofic10 , es preferiole QUe mientras no 4 eda cons 

tituirse na enti<la e oficio , siga pertenecien o a la ue =gricultores cu-

yo · poyo :pue e servi:rle en mas e una ocasion e jor ue el que encont1·á.ria 

oon los amigos e ... e ina po1 mucha que rue se su volur1tad . 

e a ·ter a cont és tar a la Souied.a de 1 uile s de .11.adr id.. , que e 1 

oomp ero o.Jecietario p e e interver ir en la reunión convocada para el lB de 

e ore ro ~on motivo e ar a 1,.,0nocer las nuevas c;on i 0ion~ s de trabaj o ap.i:oba 

das por e 1 .. r·ado e la E ií'1caoión. 

a.e 

el 

aüles e a.ajoz,act san o reci o e nuestra carta 

ación re 1 1en1iaria, a.ice que se ha ocu 
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pado del asunt o con la Directiva de la ~ed ración Local a 1 CQal no deben 

nsda por concepto de cuotas y que si no están en mejores condiciones oon la 

1acional , se ebe a negli6encia de la de adajoz . e les ha contestado ro ando 

a.~spejen la situación con la mayoi· breveda :posiole sin herir la suscepti 

bilidad del compa. ero-.Jecretario de la t'ed ~ración d.e ,ad.ajoz e quien tuvi

mos carta reciente,iente y se nos dice que por ahora no pue en aoonar el im 

porte de las cuotas de la Sociea.ad de .,üoauiles. 1 11 ore1·0 dice que se ha 

recibido una carta reciente en la que se pide la cuenta el.e la Sacie ad de 

..-..lba ile s lo que le hace pensar que acaso se tr·af;e de buscar una salida 

en la falta de car5os de cupones para pabar solo la 0antidad qua importan 

los pedidos • .Jesd.e hace dos trimestres , no se tiene noti1Jias ad.ministraj¡ivas 
\ 

de la Sociedad e .. lbaniles y algo muy parecido ocurre con la de arpinteros 

que tiene P3 did.a la baja en la tederac1Ón de la l!JUi:ücaciÓn. 

l'RABAJO DE ?b.a,ALES. ientr·as carecen de trabajo una p1·oción de nuestros 

camaradas de Ocana,el traoajo se hace oor los que sufren condena en el Pe 

nal de aquella poolaciÓn y con ohjeto de que se nos diga si es posible re 

mediar este mal,nos hemos dirigid.o al Director ueneral de Comuniciones re 

cogiendo los hechos que seúa¡a la Sociedad de la Edificación el.e ücana que 

nos escribe con este solo motivo . 

~USION . ~n.una de las cartas recibidas de la Sociedad de Oficios Varios 

de La I1oba,se nos dice que han llefiado a un acuerdo con los 0ama.radas de 

Uña y que en lo s11oesivo,el 1.,entro estará en el local ouu.9ado por los can1ara 
I 

das de esta segunda agrupacion ~ecinal.1 ientras no digan otra cosa,seguire 

os mandando la corr·es-_pond.encia al Centro onde nos comunican ha erse insta 

lado des_pué de la fusión • . 

La segunda carta de esta ois 1a Sacie ad,trata de que la vompa ia por 

cuenta ct.e. la 4.ue traoajan d.sde hace tienpo,vie11e cowprometida a facilitar 

trabajo a los compalleros durente 11:i mitad de los días laooraoles y como no 

parece muy dispuesta a cumplir este compromiso contrai o en presenta de un 

Inspector del 'J.1raoajo,se ha escrito al .;,e or Inspector de que t1·ata,nos, 

rogando su intervención en el sentido q e piden nu.e tros co r,pai eros de Uña. 

Niega la Sociedad de 1'sq_uivias c·u.e sean ciertos los necnos cienunciad.o 

por un camarada que nos visito recienteraente pidiendo nuestra interveiciÓn 

PB.rá evitar incid.~ntes de cci.racter violento contra los inte1·eses e la C,om 



Si la conducta del camarada de quien nos habla la Sociedad de lbaniles 

e' illacarrillo no es la corresJoüdiente a un homure i ao de representar a 

la organizacipon en determinadas corporaciones oficiales ,deben vroceder a d.ar 

le e cuja en la ~ociedad con lo cial hay causa leg~l mas qQe suficiente para 

que d.:je de semP3 cia1· el cargo ue setenta en el Jur·ado ixto de la organiza 

ción. 1 ax·-cic lo 7,1, d.e la Ley e Jura os, iA.tos,es concreto a este rspecto y 

la. or gani ~ac iÓn no e oe consen-r; ir que se hao le mal e los Jui-a os ·por· persa 

nLi.n a qui ene a se han confiaa.o la re pre ~ent ación de los tra-oaja dores en esos 

orgb.Ilis. os. 

• s i posible que los ca:::ia.rad· s el.e San e oast ian ( Canteros ) , procedan a 

1oclii'icar las condiciones d.e traoajo pendientes de a1)looación por él . .dniste 

ria con menos motivo , cuanto saoe os c1 ue una d€ estas semanas va a pasar a la 

Comisión lnterina e '-'orporaciones para su d.icta en el 1..,ontrato preparau.o 

01· e 1 Jurado corres 9ondiente . 

jj,j< tá muy avanza.do el estudio del vontrato de .fraoajo para O oras BÚbli 

oas de la piovincia e alencia y en cuaY1.to a los a.er,1ás asuntos clel mismo 

oar·ac.:ter q_ue inter sa en su carta e 1 ca arad.a Vicente iavarro, se hará lo po~ 

si ble pm·a que no lll se mucho tiempo sin q_u.e el Ministe rio élisponga lo 

de ucer e en los recursos de los patronos Bene i to y Garcia ele que nos habla 

este mismo amigo La explicación d.e esta prisa po1· p&.r·te de - avarro,consü:te 

en que los . arti ai·ios d.e la 'oní'ederaciÓn están d.i.:.:puestos a perturoar el 

or en to ando oro pretexto las cases de tl'aoajo parl:.l. los cornpaüeros d..e 

tratamos . e hu escrito al Secretario de la Comisión Interina para que procu 

ie ctivar la sol uiÓn de este plei~o. 

R IS.La sit ación en q e vi en nuestros L:an1arad.~s de uerta de ..-~nimas, 

e usa de la crisi•... e tra a.jo ue suf1·en en la loca id.ad.,es d.e lo ras tris 

te ue her1os lei o en cartas de nuestras ort:_anizaciones.JJesd. hace nueve o· 

iez meses que se agotaron los fondos d.el ~unieipio , 1: ay campa 1eros q_ue no nan 

an o un jornal lo ue hace _ unto ne nos c;_ue d. ses.te ra a la si tua.ción de los 

tra ajadores.Confil· n las noticias de prensa f!Ue se han leido estos días se 

un 1 s ouales,los camP3sinos,cansa os de su1'ril·,han to.r.ad.o poessiÓn d.e las 

t ier s sin espera1· que las dispoioiones ofia.d:1:1.les les d.ier·an lu ar a tomarlas 

en otras ~ondiciones . Piden soluci6n a la Co isiÓn ~Lecutiva y esta se encuen 

tra en la necesidad e eci1·les que mirad.as las c.:osas detnid ente ,no se oued.e 

e e nL ... o p-01· ne jorar la si tuaci6n y to.n solo 
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posible paliar un poco la miser i a que envuelve a nuestro oamaradas , si el y 

yunt arn i ento, ampp.rado én las dispos i c i ones el Direc·l;or Gene.ral de Sanidad , 

s e d. i s1ms i era a obligar a l os propietario~ al sanearrlier1to e L-s finoas que 

l o necesi t an par a l a seguridad y salud de las person~s oue las nabitan . Es 

d.i fici l , s e -reconoce , encontrar s oluci ón a probleml:.i.s tan 1·a es <;01110 el plan 

teado en Trujillo cando falta la asistencia ~e los ele: entos atronales 

que en un régimen de propiedad _privada tienen la misión esencial de poner 

en movimient o los ne dio de p1·ociucción todavía e~ su :po er . Urge que los tra 

bajad.ores espa oles se a -ruaen oa·o las ban eras boci listas p ra terminar 

cuanto antes con las uetiras ourguesas que nos confunden en un · 

miseria como el actual . 

iente ele 

,;, e c ontesta a los ca mrad.as lbaniles -e J eliana,diciendo que amos es 

cr·ito al Ministerio cie .1.nstrucciÓn ,!)id.iendo se active el ex_pe-iente de cons 

tru.cc iones ese Jlare s que interesa a a que 111:1. localidad y !}ara e 1 cual tiene 

ofrecidos ter·1enos el !yunta iento de 1 población • 

.fl. la Sociedad d.e Jfioios arios de Ganizo , se le ·c ont .. sta reeogierdo 

el sentido de algunos prece-ptos d.e la is. osiciÓn del ünisterio 1rcoa jo 

re la.e ionada con la colocac iÓn de o ore ros ext1·an. e ros en nue (J tro pa is . 1 re ce 

que en las obrt.is del ferricarril cerca de la localidad, se e·mple a con pre ·e 

rencia tra ajad.ores pD· tu, eses lo .ue orea a nu:est!·os ca aradas una situa

ción desfavorable dad.a la falta de t!·abajo en las d.e1Jás actividades de iu.u 

.?reducción local . e les recuerda que el -· iniste_rio J.e 1'rabaJo 1a promulgado 

u.na is_pos·cÍón intér·esante a este respecto uu o estudio conviene mucho a 

tocias l cis or · ni ' aeiones que ... e encuentren en si tuaciÓn ar·ecida a la ele los 

compa eros de Ca ' izo . o haber contestado esta carta el ea arada tesorero , 

no se considera oportuno entrar en ciertas 0onside1·a0iones sobre un p to d 

d.e l a que t1·atamos en el que se hacen algunas manifestaciones poco uonve:::lien 

tes entre camaradas i~igentes de una ~ocie ad obrera . 

'PI OP_ G HD • ..t!ll..)ecretario ct.a e nt¿. a.e su. vi j ~e pl'opa5anda invitado 

por l a bocieu~d de . , 
lba.niles de Granada . La reunion no ha 1·es.9ond.ido ni con 

mucho a l as s.spirac iones a.e la Sou ieda or ra.nizad. ora , no ob stu11;te . r.>e t:can 

Si iQo con la hora setl.aJ.:ada _po · nuectl:os cajnara c:1.S y uontraJ:ic:1. a 1 s conve,~ 

nie1cias el becretario en virtud e sus ocu~ciones 0orrientes desde hace 

algu.n tiempo ...... l estado e la orgé:1..llizaciÓn , d.eja bas.,ante que d_ ear pare;_ e s 



se va nutr·en o lo n ~sliro con ele entos proce en~es de los 'indicato s Uni 

cos y vienen con un . ' e ucacion esenci· l.ente sinüicalista . Ea S9cie1 ad se 

ha compt·ometi o oral 1~nlie e unos estaJos en las ooras e ·oncluc niÓn de 

a as y em alse de léi.B ismas y a et o ht1.ee que .muchos ·. e los ue no llegaria 

a la · ea del ueblo de ningun otro mod.o , se hayan d.eci ido a ingtef3ar acaso 

te nporal ente en la or anización que nos represenlia en Gr· nada . 'l tema el.e 

nuestra conferencia , ho. si-lo casi exclusi-vamente la tácticr:1 de la unión Gene~ 

ral de J.I·aoajadore s a ~u. que creemos se conoce mal _por muchos ele los e leas n 

tos q e parecen te er co rto unica misión comoati1· nuestras or·ganizaciones . 

DO TIVO P., RA ROT_ IV . Se recuer a que en la sesión anterior , que-

I o nendiente de resolver lo que a riá., os de hacer en punto a la contribu 

eiÓn 0° terial destinada a la compra de una máeiuina ele rnprimi:E' en la que 

se impri a nuestro diario 1'1 · ocia.ista . El com:9ate1·0 Presidente,dejÓ presen 

t o una proouesta e e quinientas psetas que sin llegar a votar , se de ses ti

ma por otra presenta a or el camarada .Jillaplana elevando a mil p:: setas 

este donativo de la 'ede~ación. 

juicio el compa. 0 ro ielix ··•ena , la si tuaciÓn de la .resoreria y las 

posi bd.lidade s econÓnicas e es te o ·ganiS!uO ,no son ele tal modo d.e lidadas 

q e a amos de tener al,un te or e cre·rnos u.n est~d.o económico inuouve

niente.En con'ec encia,~ropone se donen cinco mil pesetas y puesta a vota

e iÓn esta propue t · suma a su alre edor 1 s o pin· one s e los campa J.e1·os n 

to io eI·n nu.ez, 'e lix .ena , u.ria o illaplana nastasio de Gracia.Seco 

unio· le te e erdo a la 'omisión =jecutiva del Partido Sooialista par· 

su conoúir iento . 

o a uie ne10 mas 
• I 

suntos que tratar,se levanta la ses1on a las nueve 

y m i a.e la noene e. tendie o la pre se 1te acta que co r. o ecretar io certi

fico . 

.ul P1·esi ente. El Secl'.:eibario, 

~7 
~ 
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Acta d.e la ses.1.Ón ce_eo ad.a _orla Comisión .ujeoutiva de la 'ea.ez·a 

ciÓn de la dificauiÓn , el seis a.e ~eurero ele .. il novecientos treinta y tres 

con asiste ncía de los uompa eros lHcolb.s Cronzalez y que el que suscl'i be . 

IlGRESOSSe acuerda conce er el ingreso a l as organizaciones de Can 

ter·os de Cordooa,Nuevo fforizonte ele San Esteban de Pravia y Ramo 1.e la 

onstrucciÓn e Campo de riptana . 

BAJAS. Cusan baja en la .B'ed.e1·aoiÓn , las entidades de ~lfareros de 

Ribesalves por. h' ber ingreaado sus asociados en la e Ceramistas d.e la 

misma localidad, loaniles y Carpinteros e Campo de Criptana pol' haoerse 

fu~ionado recientemente y Ra o de la ?dificaciÓn e San Esteban de Pravia 

poreiue la }!'eder ación P1·ov:i.11cial u.e .u.s turias consi era per·tinente manter 

sus decisiones anteriorC:is en vista de la intervenuiÓn uo 11Ltnista. en la <11..: 

recciÓn de la Sociedad que nos ocupa . De estos acuerdos , se dará cuenta a 

la Unión General de trabajadores y a a Fe eraciÓn ocal de !.adrid,uon 

objeto de y_ue se mod:ifique la o.ocumentaciÓn oorresoon iente y se manden 

los ejem_ lares acostw.1brados clel :per· iÓdieo La ~di 'icación . 

Pide la Daja en este organisi o la Sociedad a.e Cereros de la ~diti 
I 

caciÓn de 1uente del l aestre entre· la que no ha p1·oducido buen efecto el 

aviso 1·eglamentario en que le recor·datio s cuales son las oona.ic.: iones ele pa 

go en g_ue se en ~ttentran desde hace os trimest 1·es va ciclos . Como p1:1.1·ece 

q_ e este acu.erdo se ha to3ado sin estt~diar 6..ebid ru te la irnpo1 tanela que 

tiene , se les ruega a e&tos camaradas exurnien bien la sltuaciÓn antes de 

_proceder· en definitiva, ya qu.e este acuerdo implicaria su baja inmediata e 

inevitable en la niÓn General. \o les fal tb. razon en cuanto al uerecho 
1 

que esgrimen cor1tra1•io a ~ agar cupones u.e no han .P ido¡ pe 1~0 en 1 mismo 

caso se encuent a la · e omisi Ón i' je cu.ti va en orden al ºªLº d.e e ot· s por las 

organi~aoiones federauas . 

Es posible que haya ele procederse en bre e a la bajade la .:>ociedad. 
• 

d.e Vergel recientemente ingresada en la .r'ederac.:iÓn , porque se 6 un datos que 

nos facilitan , Qeoen formar parte de la acional e ·1·a,JaJadores de 1 ie 

rra ya que la mitad o mas -... e los ca•1e.1·aa.as o ·ganizados en ef.lta localidad 

se deuican al trabajo de la A ricultura. 

1faRI:N. feniendo en cuenta lo justificado u.e la petición que ior·rnula la 

ociedad e ,a.n.teros u.e v arin,nos 1emos di1·igido al . inister·ío e rae 
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' uolicae pid.iendo e active el expediente de ob1·as Qel Baradero ond.e en 

contra:bian tz·a ajo una porción e camaraClas que en la actualidad carecen 

de ·ouu ación •• si se les ha dicho a los inter6sados esperan o contestación 

del ~nistro para sa er si ha de co,enzarse pronto la oora ~e QUe se trata. 

DO .. I 10. ntierados e lo que ice el indicato de 'lche en :punto a 

la ·onstituci'n el u1·ado ixto u.e la ~dii'ice.ciÓn de aquella ona , se ha 

diri la.o unaca:rta ul De egado Re io al ue iraoajo e b.lencia,para q_ue ha

a el i'av or de eoirnos en q_ue si tu.a ciÓn se encuentra e 1 expediente d. e vota 

ciÓn de los vocales que han de comooner dicho Juroo.o.H.an t anscurrio.o mu

chos e ses clesde q..i · se iniciaron esk .. s· estiones y todavía no hay id.ea 

• I del que tar ard.rl e_ resolverse • 

ION G • .,e reciue una carta a.e la U iÓn General de 11·a aja.do 

res,en la í..f.Ue e nos ice se han diri ido a la 'ea. 1·aciÓn ... 1 cional de la 

•. a era · die o se ese iba a la Sacie ad a.e ar-_ in teros de Badajoz abone 

el im arte de lns uuotas 1·eglarn 11t· rias a esta ieder·aciÓn e .Lndustria. Se 

ha escrito a la Unión pidiendo se nos l)err ita creer 1 ue la inter·pretacion 

que h o a nuea lira carta no es la e ue desea la vo. is ·ón .,..,jecutiva.11
0 

se t1· ta solamente de q e los ar interos d.e Badajoz a eur.1en tal o cual 

cantida po1· cuot 1: s en el · omento de causar oaja en la i'e erac1Ón , sino de 

que bw1bien nos p rece mal el motivo e a.icha aja faltando al acuerdo del 

'on re o e la niÓn GeneJ.·al. ons lta a hace aúos la oe;iedad de Carpinte-

os d.e ad.ajoz sob ·e los ele en tos pro1.esionales que la. componia ,nos di 

jo ue la mayor p rte son a pinteros a lo que se CLe e , creemos,que deja 

1· 1 s · n ~ i'ec to los acue1· os adop tae1.os a la saüon en o en a su oa j a en 

la •e er ciÓn e ue or ru.os p te . 

Van muy a el tadas las gestiones relacio d.as con la ap1obuciÓn 

del o trato e Ooras Úolicas de alencia , por el ue se interesa constan 

te~ente el oa1 ara ioente avarro.~s posible que uno e estos dias lliaya 

fir ia o ese ontrato el uo 19a ero a:r o vaballe ·o en unciones a.e .inist 

tro e Tr· bajo Io ue pe r i te e spe1·ar que entro u.e e soases ias se haya 

terminado la t ·w itaciÓn e este asunto . n cuanto al plan d.e los caruara 

s onstruutores · e al osas,sentimos no poder com lacar a· icente ava 

rro en el eseo de que se ::91·01..ure ac;tiv0.1· el d.es:9ac10 a.e sus bases de fra 
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ha n d e que dar incumplid os, no es pr·udente darnos como enterados y tra ajar por 

re s o 1 ver lo s asu11tp s a q_u i ene s s e han separado d.e la tt ederac iÓn sin causas 

justi f icadas. 

La Juventud oc i a.l i sta e .!3adaj oz , insiste en la con eniencia de que 

un repr·ef entante de la ..!.tdificaciÓn pr·on· 11cie una con1.e1·e cia an uella Ca• 

sa del P eolo el 12 clel corrien'te co-io tienen anuncH1. o on la _p1·ensa loual 

I sin que por nuestra parte se haya aceptado la in itac on que se nos hizo 

ha poco tiempo. Ji perjuicio e ar cuenta a la jecutiva e lo que Qicen 

estos camaradas , se les advierte que el 12 de .!!'e rero se cele l" una reunión 

en la asa del Pueblo de ;,.adrid a lél. que debe c..sistil· el..,ecretario en cum 

pli ient o de acuerdo e la Ejecutiva . 

Diose cuenta e ue teniendo presentes las in icauiones reaioid s del 

Unisterio de rabajo , nos hem·os dir-igido a las or ani· aciones e esta Feü.er 

1·aciÓn pid.ienct.o listas de los ca11arada asociaclos oo o e lem1:: 1tos indi pen 

sable para hacer la ·ecc;ií'icaciÓn correspo1 diente en el enso le et oral So 

cial. Dada la falta de datos 'ue nos ha an o ocer las oo:ificaciones e. peri 

mentadas por los sal rios d.es e que se hi· o la anterio1· 1 í'oI·maeión , se r a 

[;a._pr·ovecnado la oportu.nidad e manci.ar esta · ircul r para. insistir cer·ca a.e 

las or·6anizaciones federad.as en la necesidad de que cuanto antes nos infor 

men c omo puedan a e~te interesante res~ecto • .n.si isr10
1 
se. diÓ a uon.ocer a tod 

das nue tras ve ccione s , el canbio de o nici lio a.e la nion eneral ct.e 1'r·auaj 

jadores , para evitar posioles ifiuultad~s en el u~::cipacno CLe sus comunica-

cienes 01iama les . 

1i.l Sindicat o acioni:1.1 _'err·oviario , se le ha nviado una 0a1·ta cie los 

e naradas de Barrue lo e la que se rebunta ace 1·ea e los de:i.·echos que pue, 

en c or·res;onder a un selec<.;ionado lle 1917 con otivo de la huelga~beneral 

declarad.a en a ella e 9oca por· las o.e ganL:.acione s afe etas a la nión Gene 

ra l d e .L'raoajadores . 

:RIS OlES . .. a Jirector eneral d.e .t>risiones , contesta.I1do a una carta nues· 

tra , i c e que los camaraa.as de cana han a.ebia.o su rir un er·1·0L' al dE:nunciar 

nos ~ue en aquel estaoleci.tier1to se nacen trao::i.j s de tal impo.cta uia qu.e 

ued ~ c ontr i oui r a esteolecer cierta uoMpet~ncia contraria ali ter~es de 

los tra ajad.or es d.e la localidad . i.1ie.nen tan poca impo:c anc.:ia los q_u(:: se nac.:u 

en l a actual i a e leida nue..,tra carta conr.ia os~ q e l os 



ca~ara as interesados oonven an con nosotros en qQe la cuestión no tiene la 

i por·tancia que en el prLier momento la co.u.ce .. limos . 

'l .ini te1·10 lle Ooras Úblicas , c.:orr·e s Jondiendo a una carta nuestra 

en . la q_u.e se trata e las eond.il,;iones en que se encu..e ntrau los traoajadores 

a.e la .J!, i!'icaciÓn ele Redondela , pide se concrete bien lo que nec ,sitamos sa 

e ·· pura ,:jstar en conuiuiones J.e eontestarnos con cla.ridad • ..:,e ha escrito 

e. a 01· ani zac iÓn e ante ros, pid.i en o las ex_plicacione s c:¡_ue soliei ta e 1 

.inistro de ubr~s Úblicas . 

U E GUil • 1e ne la ecLraciÓn de .l,sturias, q_ue cansada l a Em.f>re sa d.e 

ru ela e uin de molestar al Jurad.o llixto y a los re_p1esentantes de la 

Ol' aniLiaciÓn o r·era de .i.'uct.ela , intente sorpre er a la 1'jecutiva para con 

se ir en adl·id lo que no ha po id.o en - sturias.irata de empezar a traba-

jar con trabajadores indisciplinad.os con la or·ganizaciÓn ratifica sus 

manifestaciones de 11e en moda alguno puede pensar que hayamos craltad.o a 

la verdad una sola vez. 

Lo que lira tamos de a larar , consiste en que el c ompa.1ero rep;rsentan

t e de fudela , ha dado una versión a los asociados que no r esponde a la verd 

dad como es deci1 que nemas fí1·mado un acta de la que luego se trata de to 

mar pié para se alar la fél.l ta o.e serie da- de la -' presa. Se le manda a la 

Federación el recorte de prensa que nos ha entregado el l'eprsentante Le iL.a 

C ornpau.ia para o.er ostrar que nuestra impresi Ón tiene fundamente no obstante 

1 cri t ex 10 e los oarnarl:id.aS de la :E'ederación si comparten e 1 ~ nsamiemgo 

el residente de fudela Ve uin .0e lesr ~ecomienda nos devuelvan ese recorte 

por si le necesita ós en...,ecre ta ría para i nr'on ar a nuest r as 0e ce iones de 1 

curso ~e esta huelga . 

Pregunta la Sociedad e arpinteros,de Valladolid ,cuales son a nues 

tro juicio los dereuhos le un carna1 da que se dec.i.ica a tr·aoa-3-ar por tempo 

ra as uon una asa inst~ladora de mauuinaria . Se les uontesta o.ic ie ndo que 

si no 1a outrato es_ecial QUe dis9onga claramente cuales son los derechos 

y de eres e cada un de las partes intersadas,no hay manera de entablar 

prooe imien~o le al contra esa Compania. 

Lla a la a tanc:.Ón e los ca .ia.radas d.e ierrol, lo que o_; urre en el caso 

' , de eleucion el Presidente y icepresidente del Jurado e la Edificooion 

, . ' o pose ion a l se o de estos e orss, ~o se ha hecho pue~ ientras se 

lo mi 10 '"'ºn 
• I 

, is 1.J.(, s to una info1· 1ac on 
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para averiguar lo que haya e i rre ular en la elecuiÓn de residen e y en 

tanto no se a.isponga cosa istinta , nosotro est os en malas con iuiones 

para in i tar al camarada aballero a ue d.sista de esa diliLencia . bona 

nuestra actitud , la cir1;u..nstci..l1cia de q_u.e estana.o en plenitud de erec os 

el ·1cepr·e sidente d.el urad.o , no nay ·1,emor ne 

por causa de no tonar posesión el Presidente . 

e el 01·ganisuo funcione mal 

La Comis Ón ~jecutiva q e a enterada en lineas ene ales,de lo ue 

icen los conpan·ros ~loaliles de illa ~lhuce as acere~ de 1 coruucta o 

obser ada por cd...ertél.s auto1·idad. s a.el Pr otectoru o • s.:t.. ol.P rece q e to 

dos los cu1 ad.es tiena.en a i. pedir el regular uncio1ru1i·nto de las org~n 

za clones obreras mientras se dan facili ad s a los repre..,entf,inte s e par 

ti os políticos de nuestro .9ais para q_u·e hagan la la or de pr·o a6ana.a 

q_ue consideran oportuna . ! os limitamos a tomar noi 
e estos he chas en pr·e 

vis.Ónd.e que la UniÓ.n General, quien se le ha :.i.i:ri ido el ori •inal ,tome 

a que 11 as dec i si one s q_lle estime oport nas en e fe nsa de 1 er·e cho de Iiuo a tros 

ompa er·os de Villa .... 1h ce a s • 

.AL DOLID. emite un inf 1·me muy inter·es 11te la .:>ocie ad e lban.i 

les d.e i/aliia1iolici , da110.o cuenta a.e los efactos que ha producido entre la 

cl~se patronal la conducta ejemplar a.e los trabajadores a quienes se ha 

confiéi.á.o 1 etj.ecu.c iÓn a.e ciertos tra oa jos poi· cuenta el ... uni · ipi o. Tratan 

los phtronos e perturbar por to os los ea.ios 
u alua ce el fu1ciona 

miento de las · ani2aeiones de la if i cación y temen los ... o! pa eros e ue 

nos so1·iben les llegue pronto el mornento en que no 1aya mas re, edio que 

:iceptar como inevi taole la de~laraciÓn de un movi ie1 to que contrarreste 

. ' la actitud de los patronos. s:pera 10s la r·ecepcion a.el iro que nos 1un-

1.:lan para ~ontest r cu.':1.plida. ente toúo el cor teni o de la cartl:.. de estos 

camaradas . 

INSTRUGLIOl . E1Su secretario de nstr cción PÚolica,cont stand.o car 

tas m1e s tras, por.11ete a ten er las peticiones (lue se le hi ier·on en nor ore 

de las 01·ganizaciones de Olivenza , ?alencia y Jwnilla. cada una de las 

ociedades intersadas en estos as ntos,se le ha enviaQo. n~ car a ie~enuo 

lo que nos eontesta el e 1or Suuseor·etario .. 

HUELG . La Sociedad de -, ba iles d.e ..lellin,manda co:pi u.e o iu ·o 

dir 1gido poi• su Ju ta irecti va a la · ime ra auto1· i ad. local en el _ue se 
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anuncia la ... cla1·a .,iÓn u.aa huelga parcial como p1otesta por el trato de 

ue se les haheho ob·eoo en las ~onversaciones celebra.o.as con motivo de la 

de traoajo . Gi no ay otr~s causas que las in~ioadas ,estos ca aradas n o 

están en terl'eno firme J.efendiendo la declaración e una, huelga .9ues cual es 

quiera que sean las condiciones Qe caracter Jel lcalde de tlellin , como reire 

eentante e e la 01·ganizaciÓn no ?Ue ~ en e ludir su trato sie .. pre que haya ne 

cesi ad e tratru al asunto de importa !Cia con el.icho .5e ar . Se les recom 

miend.a examien bien el problema antes de llegar al paro de qlle hablan ~ en 

cante taciÓn a la parte 1e la carta en Que se ocupan de la propaganda , se les 

promete celeorar u a reunión el Último domingo del c.:or1:iente i'eorero porque 

no e posible hacerlo antes en vi ·tu 

ferent~s orga izaciones. 

e los úO pro isas uontraidos con di 

Z ~ZALEJQ.La Sociedad de Janteros e Zarzalejo ,hace una serie de pre 

ntas .LE:11:1.cio adas con d.iferelltes c sos in i iduales que tiene planteados 

esta 01· atlizaciÓn. n cada uno de ellos,se les na contestado lo que mas les 

uonviene hacer tenien o en cue ta las alas condi0iones de traoajo en que 

nos erwont.L·an os en r uuhas par}e s y e 1 estado ~e concicnc i~ sindical .i. e var 

rios ue los camaradas intersados en estos asuntos • 

P OP .. Glu . B 3ecretario entera al ca arada Prsidente,d.e lo que ha po~ 

dido observar en su viaje a : iranda e lien o acae.r os anter·iores de la Co 

iBiÓn 'jecutiva • .Lia reuniÓn,si se tiene presente el estado de orgt...11iza,.; iÓn 

de l[.. local id.ad , n.o ha resultado mal de asisten0ia c:1. ju¿6 ar·, por lo c.i.ue d.icen 

los uompa. leras oien enterados a.e las costumores del pueblo durante las ho

ras ue d - Jan li res ),.as isposh;iones vigentes limitan o la Jorxnada de 

trabajo . Se ha tratad.o con especial interés el dar conouimiento de lo que 

represe ta la. Unión eneral como nuuleo or·ganizador· a.e los traoajadores asi 

como s e el punto e vista :.i.evoluuiona.rio . saaando la impresión de que el 

personal no est,á distante de nuestro modo a.e pensar en cua11to se le facilita 

la •o prensión a.e los :pi•oole as c1ctuales. la vida de las org iz acione s en 

cuc.t.nto cu a uot izac iÓn , .. sarnbleas y otros u.spectos \l. e 1 mismo interés , a.e ja 

mu no ue e e r se n nos icen los camarada- a quienes nemes saludado . 

Se a_prlle · a esta ges iíiÓn y t.er.ninado e 1 01 CLen e 1 d.ia se levanta la 

sesión a l· s nue"ve y me ia e la noche e ·tend.ien.1.0 la presente acta c;ue corno 

.... ecret rio 
:c;l ecre t 

~ 
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GE?. e la sesión or ina.1·i cele ad.a por la -::,jecutiva d.e la .t'edera 

c i Ón de la .Lnd.us¡;ria e la .e,; ificación,el trece e 'eo ero de mil . ovecien 

tos treints y tres . reside i,icolás G-on~alez y asiste 1 ~ tonio .t'ernandez , 

Antonio foroellino , .lelix l.ena , ariano ill_pa.ana y ~~nastasio e Gracia . 

=Probada el acta anterior,se da c enta e la petición Qe baja que 

nos ha d.irigi o la Sou ie ad e Can t eros de ..... 1 1·e5no onde se ha llegado 

a un acuerdo entre los tra ajauores organizad.os en la localidad con obje 

to Qe hacer una sola . , 
ecc:i..on en la que ominan por· su número los tra oaba 

jadores de la tierra. Se dará cuent~ Qe nue~¡;ro acuerdo a la unión General 

e ra ajaClores &sí cono a la. .r'e eraciÓn ocal d e ~ .. 1:1.d1·id. 

Insiste en su ,JeticiÓn de oaja la ;:,oc.:.:iedaci. de ai· pinteros de Bada

joz que por cierto a sa~isfechi hace po0os dias el i.porte de . sus ouot s 

re lamentarías . Pero no es posible acceder a est peticiÓn , porque se ha 

planteado el asunto ante la Ejecutiva de la 11iÓn Ge e1·al a.e .l.'ra a ·ador·es 

por entender que este un ca.so J.e los que eoen eons_~ erarse comprendidos 

en el acuerdo a.el Longreso celebrado en ctuore . 

t 
Recibi,os una carta de Carpinteros de Plasencia en la aue se dice 

que leidas nue~tras recomendaciones en punto a 1~ eticiÓn de baja que 

tiene hecha esta or5anizaciÓn , han acord.ado desist~r se tal acuerdo y 1·0 ar 

a la ConisiÓn jecutiva se tenga con ellos cierta to_erancia en el paLo 

de las cotizaciones fe e1at1vas . e cor:res_ponde a la carta a.e estos coropa-

eros ex.9resando la satisfacc'ión que produce a la 1Jomis1.ón el acuerdo reru 

ido en su unta General . 

~ J S. La Junta irectiva del Pacto de la Edificación de Sama de Lan reo 

dice CJ.US tienen acuerdo de dar de oa · a en la ect.eraciÓn ,:.i.cional a todas 

las or anizaciones de la 'i.ficaciÓn e la localidad con oo·eto de dar in 

greso a la nueva 01·ga!lizaciÓn · e Industria que ha ct.e se ir lu orientación 

de E iem:pre entre aq_uellos trabajadores . e les ha enviar o un estc.:.do ele ta 

llad.o e los cu_pone s endientes d.e pa.e,o, con obje t o J.e e antes de resol 

ver co ilO se nos pide normalicen su si tuac iÓn tod'.:l.s l a s e _;e;ione s de Sama • 

.Jn este is .. o sentido,se ·a .recioict.o una ca.1:ta J.e ?alencia co1tes 

te stand.o a la cual se ha encar·gado a los e o pa . .1.eros J\,loauile s se pon an 

de ~cuerdo con laL demás organi~aciones de la ~~i "caciÓ1 para pe ir os 

la aja en debidas 0ond.i~iones. antes e a.arles ingreso como nueva entidad 



e Industria . ·er' bueno 1acer sa era todas las u.ntas ..U1rectivas inte1e 

sa as la ·onveniencia de que ante e de acer cuenta a nomore a.e la Socie 

acl oreada po1· uomun acuer o e a ill.c llos ca araa.as , no1·malice su si tuac iÓn 

a ini t1·ativa toda la y_Ue tenga &.180 .Jendie te e pa6o en la .i:<'ederaciÓn 

l,acional. 

I .L :pri.er.:1. e estiÓn r e ha ocupad.o 11:i ate_ ciÓn de los camara 

d· e re ni dls,ea la q e ene. os plan ead.a d.esd.e hace tienpo con a Sociedad 

e1e O 'iuios · arios e 'abanaquinta a la q_ue se ha escrito u.na vez mas 1·ogan-

d ee a g el ii por·te de los e pones que a euda des e antes de conenzar 

ne trae relac ·on s · iniOJtrativas con la ..rfed.eraciÓn rovincial. 

.:.¡8 ha e leora o una confere11cia con eli.Jecretario e la •'e e1•aciÓn 

de ien nos hemos nte ·ado q_ue el uraa.o ixto se i ibe en pr·oblema de 

tan ta i nporta.neia c:.:o o es la huelga ele i'ud.e la Ve guin. an él.Cordad.o e.Le vol vei· 

as act acione~ al -ini terio de ira ajo,por si este uonsi era proce~ente 

int r eni! _n la sol ci Ó1 e e eta huelga . De las e ..::i t iones ne cn:1. s en l ad.rid., 

se de uce que el .11n1ster io no tiene intención de in ter e i1· a no se1· qu.e 

se le dieran faculta es ~e arbitro en el asunto pues lé cues~a trabajo ha

cer veni~ a los reoreoentantes d.e las uistintas e ses comJlicadas en la 

huelga sin tener las ~uridad e que ha Qe ace_tarse la solución propuesta 

por algu a de lu personas enuar ~ a de esta intervouciÓn.Se dará e enta 

e tos ini'o · s a la ederaciÓn Pr·ovincial e sturias, para c1ue e entre 1 

viste on 1 le o le ion· 1 de 11•abaj o~ 

La s.1.tua.ciÓ.n e~peuial en que se encu.eJ.itru el Jurad.o de lc:1. ~difica

ciÓn a causa ele que no se ayan ecno los nomo1amie1 tos el.e ,ficepresid.ente 

c1·eta1·io ·on 1 ilige1wia q: e era de d~sear,ha ct.eter. inado la necesidad 

e ese i ir os c,n't,... s al ira cto1· Ganeral d.el. R o )idie ndo ee active to ~ 

o lo p iOle l soluc iÓn a.e estos su. tos. 

.u l lo qu respecta a la e st 1Ón e cierto co111pauero al trente m:e la huel 

ga J.e fu ela Ve i 1, se ha con il o que no ha sido tan acertad.a co, o deoie 

ra ya que p reo un os motivos para creer q_11e 1a na ido fa.1 tas gra 

ves en la adrüui liracd:Ón e los 1.·ecm·sos c;on q e 1aoia de ate e se 1 si t 

tu ciÓn personal e los nuelguistas. 

ueda oon ... il·naa.o que el autor de las not1:.1.s que nos han 11e ene d.ud.ar 

e tos dias,es el camarada que 1·e_re ente. a a la 0..1.·gani~aciÓn d.e iudela Y 



la Ejecuiiiva est i a q e de no hacerse car o del aovi i·nto la te r ·1Ón Pro 

vincial, serpa muy dificil su sol c1.Ón po1· los aniiece e ues que conocemos f 

desd nace algunos neses . 

La Federación ocal e.e .. ad.r i d , manda una carta acor.i..9 d.o .e opia e 

la remitida a la ocie ad de ,1 a.liles de Alcrlá ond.e or ca'sas que no 

pueden c_ompre derse entre trabaja ores or6 a.nizados , se _prohál.oe trabaj r a 

co upa 1ero s asociados a nuestras ent idaa.s el.e -1.' dri • e na ..;entes ta o a la 
. ' 

.federacion Local ,compartiendo su criterio en este asunto ot1·ecie o la 

intervención de la . . , 
or.nsion · jecutiva e el caso· e qtie fuese necesar·i 

para corre ir una si tuaciÓn que o ebe pe1·a.u ar· entre co rpa e1·os organiza 

dos en la unión General d e .traoa · adores . 

Til.13RE. Leidas las c· rtas que se nos il1·i en por el Gobernador de 

.ro le do y por· la .:.:>ociedad de loauiles e .! e la e a~alla , be ha escrito 

a los ..)e 'ores . i istro e ha.cíe 1ct.a y Gobernador· de e illa piu.iendo acla

r·aciones a la disposición ministe1·ial q_ e exi e a la las organi aciones • 

obreras legalmente consti"tuidas el _ago de Clerechos e tir.. .. ore _para los do 

cu.ment es que hayan de mandar a los Departa.nentos ofi iales. 

GO GRESO Enterados de la il vitación que manda la 'e<.i.eración l acional 

de Dependientes e L,0L1ercio para nos hag .,os 1·e_p1·esentar irectar1iente en su . 
G 011 res o or inario, se acuer a roa r unb. carta e sa1·taciÓn y uesi nar 

al camarada resorero _:>ara que 1 eve nuestra re resentaciÓn en las elioera 

cienes de esa asam lea sin ical . 

La Sociedad de la Edificación J.e ue ··ta <ie nimas , rer:iere las d.ificul 

tades qLle ofr ece un proolema tan grave uo o la crisis · tra oa · o plante ad .... 

e aquella oc alidad . os recui sos el !. ici _ io, están ago cadas n 0 an 

to a los pr·opietarioo I e I'incas m.·oanas, son tan é iles en su capacidad 

eco 1Ó ica q_ue Qe nad.a ~e1·vir·Ía tratar de ha.cer·le e: nli1· .las diB.Posd>cio 

nes a.e la Dire cciÓn Ge.1eral e Sanidad. o ha solución posible c.:0110 no 

se empiece a reparar las casas de ~·· mpo rue lo necesitan o ien 1 · o t rtic 
. , 

c1on e edificá.cio.a.es esuolar·es en las que encontraria alivio a su situa 
. ' 

cion los mucnos compai~los que su1ren esde .ace tie. polos rigores el 

:paro. 

GRIS s. De San ficente ~els :o ·ts , se na reci iuo u.n carta ea la que ee 

seualan las a.ificul~aues propias e una sit~a~iÓr. como la que ire co.pa-



eros como los que lle an lgunoe eses sin trabajar mas de dos días or se 

mana.R~cono0ie QO la ra~on que les asiste , ee natuual con~~starles que si 

dependiera de la volunta e los o~bardsmo ooreros la solución de la cri 

sis de tra ajo,no haoria un solo crularada sin ocupación . e les ruega sera 

len casos uo oure tos e viciosa actuación el Jurado . L to el.e c...ue se que-

j n ara ver ele e;orregi1'lo me ct. isnte uns gestión directs en el .i.inisterio 

e J.'1·a ajo. 

ente b.do la 1 ·ecutiva Cle qu.e la ca1·ta que manda . .1os al deci·etario 

e la oo~icdu e --1 au.ile s e ..3ur1·iana ha.olan o cm la si tuacíón interna 

que ea cieari a la asa del ue lo ano.o ingreso con plen.1.tuci de d.er·ecnos 

a os si icalistas,no na lleg do a su dest1.a~a~io.Uon el iin ~e evitar 

la repe ti · .l Ón de e b t ne e 10 a, en ta le, se ha cante st ado a la 'ed.eración 

Provinc11. l tl~ r!ustellon para que se entregue nuestra carta a los caro.ara · 

as Ll riana a la mayor breved.a posible . od.o hace suponer que esa comu 

niuac1ón se ha retenido in ebid.amente poi· algun partid.ario de los sin 

icalistas. 

Contest· ººauna carta de la Socieda~ de Sacadores <ie ieQra de ~lpe 

a. ete rec banlo p rala ~jecutiva el respeto y consideración debidos a 

todo compa ero con quien hayamos necesidad ~e tratar uosa que han olvida 

do en pa1;te en 1 carta que se uonteota. 

ha ü.il·i ido una c.:o unicaciÓn a la ' jecutiva e la VniÓn General de 

11rab ja ores 1·0 do se ultime como mejo.1.· considere la petición Q,e 1116reso 

en es a 'ederauión de la IUouiedad de La pisteros ele San ¡:,eoastian.Se re 

c er a que e ta or aniz ciÓn 1a ili.o r·equeiid.a pa1·a in6r·esar en la 'edera 

e iÓ a.cio lil d.o e tu1á1·gicos mie .ntras ellos uonsir.ieran que su puesto 

e á en la nuustri e la ~d.i1 cac.:iÓn. 

a a.ministrac1ón de ~l Socialis.ta,en nomore de la J.!,jecutiva del Par 

lado, acu < a rdc i o e la 0ant idad de e inca mil pese tas que se le en traga 

oo o onaGi o p a la a quisiciÓn de la otatáva de 1Socialista. 

1tes e esc.:ri ir 1 inisterio de oras PJolicas hacien onos eco de 

1 petición de lo ra us de Esquivias,se les !a pdido nos Qiban si el 

trabajo a que se refieren es el que se a nciona en la ~elación publicada 

en 1 ocialista el mis 10 ia en que ellos han es~rito la carta ~ara evi 

t'r om e 1 e o resulten i psoi les de contestar 
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~e ha envía o una ca t~ al ~irec~or G~_e ·al de rebajo pidiendo se 

normalice la situación uel d rado ~ixto de la~ itíu~ción de~ onovar ues 

se hicieron las designacio~es y todavi . , 
no nan ~orna o po esion e sus car-

gos las _personas desindas po:r· ca ·a una de laE partes con erec J.O a represen 

tación . 

Otra de las comunicaciones que nemes remitido a la .. lis 1a Direc't:iÓn, 

tra1;a de las conQiuiones en que traoajan los ca.ar das AOlineros e - uilar 

e la .r'rontera onde los partidarios del sL die lismo anarquista ap1·ovec an 

toda~ las circunstancias d.ificiles _po.1·a enrarecer la (j0_1cienclia a.e lo tra 

oajadores . Si se &.prueban en breve las l'lOlruas de tra a·o po1· el inisterio , 

9 ede que se evite e 1 desarrollo excesivo de la in luencia -e esos c.;ornua .1.ero 

entre los inc scientes de la localid~d e recomieu a a la uociedad de lba. 

d iles el mayor cui ado en su actuación pu.es d.e nada ser·vir·ia la ecla1·a

ciÓn ele una huelga como se dice por los si11e1.icali,;;,t b.S
1
si el .inistc rio no 

p~ede resolver la cuestión en el plazo brevisll10 que ellos y nos tros desea 

mos . 

Se toma nota de los deseos a.e a So0ie a'1 de ... lba ile s de -·sto:c a en 

cuanto respe eta a un recurso conti•a a uerdo el urado Li ·-::t o y el swninis 

tro de arnets de la Unión General de .L'rabajadores a cuya .r:..jecutiv se l.e 

envia una carta pidienQO se _procure atend.er estos _pe idos con la . ayo1· di -

ligencia posiole . 

La Socie.1.2..d e Cercedilla, se queja e que v rios 00 1pa eros 'erz·oviai'ios 

se edican al tra ajo de la Piedra despuJs de realizar su jo~nada normal al 

servicio de la Compa ía del l·orte dond.e traoajan . e ha escrito a la p1· imera. 

Zona l!'errov~aria, por si se encuentra en v ondivi one s a.e eci a los comp ue 

·os a.e ercedilla lo conveniente que sei· · a t::n este mo ento e i tar si tuacio 

ne s tirantes entre o-oreros or anizados • . 

EERNaCIO ·AL . Se tiene con·ocimiento d.e ;ue la :F'ect.eraciÓn .Lnternacional 

de la ~di~icaciÓn , aJaaza la fecna en que ha ue cele orarse su ~on
6

re~o ar dina 

l'io • .3e le han contestado unas cuantas comunicacionef:i e cierto i uerés a 

ra ld 016anizaciÓn entre las cuales eetaca la que tra a e rese,ar el movi 

mie.ato e traoajo a.urante el a o ante ior. e dan las explicaciones :pertinen 

tes en orden a la impresión del ole~in 2 ra Espa a y otros p~ises de nues 

tro idioma pi ien o _perd.on por la tardan a. a c.:_ue nos · emos visto obligados 

en virtud de los vongresos del erc..l ..L 
e ra E.. a ores . 
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ot1.·o fac; t oi· q e ha uontr·io i o a. re t rd.a..r a pub icación· e 1 Boletin , _ 

fué la voluntad el mpresos en acer gun traoajo ~e cuidado en la eje 

cu!ón e nuestro e cargo l o que nos parece ·bers~ logrado como ouede ver 

se con la ectura el o ·umento a ue nos rerer1mos.S1 la ·nte rnacional 

considera del caso que sigamos a0iendo la traducuión,no uay inconveniente 

en e an110 e no mande el orig'nal francés echo por persona fl.GE no elude 

en 1nte pr a iÓn Qe e te iQioma . 

conti 1m.aciÓn
1 

e ·onoce u a e ri;a e la ovie ad de r-1 füJ.iles de arta 

rena en a _ue tr ta de las ma as conüi ·ione ~ eJ.1 que se de...,arrolla la vida 

o icial el ura o e la= ificaciÓn. Por no .an ar a udrid un eJpe iente 

uierta 1 ~o ta oi· com:oa ~eros , se considerado en el 

caso e cer un mani le o en e q e san u len aje pouo acostum raad. 

e or .... nizacione' a ·ec;tas a la ÜniÓn e·nei·al de .era ajado1·es . Los enemigos 

el J rado •. ixt o 
I 
pueclen sacar b en gart i<l.o · e 1 <1oe;urn.ento a ~ue nos re fer irno 

en e a to se lo p1o_ongan . e ha es0rito a estos ca ara as pidiendo un poco 

e me ura en la w rae texior de ur tar estos as ntos e ando tienen la 

rne or· de la opo1·tuni a es en la irectiv o.el JuraQo .. ixto para corre ir 

to o cuanto 1a a neuesi ad ele enmen<l.ar·. 

La. ""'jecutiv que a enter· a <1el otivo e una vis1. ta que 1an echo 

a, ri dos ,anu.ran.· s e la 01· ai i:L.aciÓ- d.e 'ar)interos de arcelona con 

objeto ue · ce erar 1 
~o c_ón el uontr·at o a.e rra ajo pen ie1 te , se un 

r ia.n el u.ocis1Ón u.el .inis11e1·io . de has i o que e-e ontrato no e 

onou.entra en .. adri lo q a 
1Je q e el viaje de nuestros camara as no ten 

la icaci e aau.a. e les han he cho al unti.S conaid..eraciones convenien 

tes con o jeto de me jo1·a.1 su si tuaciÓn l'es,t,1ecto e 1~s campa as de difama 

ciÓn 

tado 

e so ur 

' 

l e 

en 1 1•e Ul 1.0 

con ma·or a.nplit 

1an. e cer e o tra ellos los _part i a.arios d.e la ' . IL T. 

illun_ana , da una bree ir presión a.e los acuerdos adop 

e la 'undaciÓn 
, 

esareo u.el e1·ro :!!o que no pudo hacer 

ua sa de no aaer es~a o presente en toda la sesión. 

- o Jie o m s su tos ue t · t r , se levanta la sesión extendien 

o 1 presente ac a que coi ouecret rio uer~ifivo . 

1 Presidente . J.l ecre tari~ 

~/ 
r 



eta de la reunión celebrada por la ljecutiva de la ?ederación de la 

Edificación , el v~inte de Febrero de mil novecientos treinta y tres .Preside 

al compañero .t. icolás Gonzalez y asisten Mariano illaplana,~1alix ··ena,Anto 

nio Fernandez, Ant onio Torbellino y Anastasio de racia . 

Aprobada el acta anterior,se tiene conocimiento de las !)eticiones m'.e 

ingreso que suacriben las ·organizaciones de ~lbañiles de lmodovar del Rio, 

Obreros en Loza da San Claudia y indicato de la 1 dificación de ~epinardo 

a las que se contesta de conformidad con sus deseos por cuanto no hay difi 

cultades de la mayor importancia en atender dichu ~ peticiones. 

A la o :rgani zac iÓn de .Jspina. rd~, se le ha llamado la a t ene iÓn rt3 sp ea 

to a algunas disposioiones de su Re glamento en el que se a dvierte que la 

entidad Casa del ~ueblo,tiene facul'tades interventoras en la administración 

de los recursos de esta Sociedad cosa poco corriente cuando se trata de 

Sociedades Obreras a pesar de estar domiciliada ,.; en el mis.mo Centro .Otras 

disposiciones del mismo reglamento,conceden importancia excesiva a posibles . 
sanciones de caracter judicial en los casos que puedán afectar). los compañ 

ñeros asociados asi como la forma de elegir repre s entantes de la organizaci 

ón para velar por el cumplimiento de 1 s condiciones de trabajo. 
; 

Antes de tomar resolución concreta en punto ,al ingr so de una Socied 

dad . de las proximidades de .h'orcarey, se ha e se rito a los co·mpañeros de Junta 

Directiva pidiendo se nos diga qué oficios son los que componen la mayoría 

de la organización que nos escriben porque en el sello, se observa que hay 

buena parte de camaradas campesinos y seria de lamentar que dados ingreso 

' en esta Federac iÓn , hubiese de procedars e mas tarde ¡a darles de baja por ra 

zonas tan atendibles como la de que perten C6 r ·! la lnduotria d la ~difi-
. , 

cacion. 

CRISIS . La Sociedad de Obreros en úermnto de :l!.:sq Lüvias,manifiesta no 

haber visto nada en nuestra prensa que pueda interesarle en punto a la aoln 

ción de la crisis de trabaj o . ""'n vista de esta situación, se ha escrito al 

iJinisterio de Obras .c>úblicas pidiendo la mayor actividad posible en el des 

pacho de un expediente de careetera que vendría a mejorar un poco las con

diciones en que se encuentran estos compa ñeros. 

Conocida una Circular a.e la Unión General de ·.1.raba,jadores en orden a 

las rectificaciones que han de bacerse por las 800 iedades con de rucho a 



inscribirse en el Censo del ~inisterio de "rabaj o, as i como de los ejempla 

res del mismo Censo que se nos ha remttido tambien por la misma Unión Gene 

ral, e acuerda proced rala revisión detenida que este asunto requiere, 

con objeto de procurar que ninguna de nuestras organizaciones federadas que 

de privada del derecho a intervenir en las elecciones de caracter corporativ 

vo e hayan de c~lebrarsa de ahora en adelante . 

iara tratar de lo que naya de haceree en punto al ingreso de la Sociedad 

de Lampisterdle de an ..,ebastian en esta ~'ederaciÓn, se convoca a una reunión q 

qu · ha de celebrar.::; e el mi i,cole s a las ocho y media de la no che en la .:.e ere 

taria de la Unión General a cuya reunión asistirá el compa?iero .ántonio Fernan 

dez. ·l c1·i terio que ha de sostener.::;e en relación con el a~unto que motiva la 

convocatoria,ee el de que mientras los camaradas La plsterms sostengan que 

su trabajo ee ha.ce para las obras,el puesto que las corresponde es en la iede 

ración la ~dificaclón . 

eepuéa de cambiarse dos cartas con la ociedad de ficios arios de 

Luaroa con ooasión de unas manifestaciones que se nos han transmitido por 

algun caro.arada falta de autorización para escribirnos, se convence la ·Junta 

Directiva. d que no conviene andar con cuestiones enojosas entre camarada.e 

de la misma organización. •'n vez de mandar los nombr s de los e empañaros que 

se nos rriha.n dirigido inter sando la ejecución de ciertas obras,se les pr omete 

pont,r el ayer cuidado en los documentos que se reciban para evitar dificulta 

dos de ord~n moral como las que han podido plantearse da no poner término 

a este inoidente. 

JO ADA LJGAL.Le uociedad de ficios arios de Barruelo,pide se inter-

venga oerca del inisterio de 'J.'rabaj o para corregir las infracciones a 1~ 

jornada de ocho noras por los compa~eros •ineros y con perjuicio de los que 

se dedican a la Jdificación. iempre es molesto que ocurra lo que se nos dioe 

ero lo es muelo mas en estos momentos ,porque son muchos los camaradas a quie 

nas f lta lo indi pensa la para vivir como consecuencia de la crisis en que 

se encuantram~~i no~ dirigimos al Inepactor ventral de ~rabajo,puede suceder 

aue hechas las gestiones nec sarias,se co pruebe rue los mineros trabajan 

devpués de su jornada diaria autorizados por su organización o cuando menos , 

sin aue esta les prohiba sam jante sistema de trabajo • ...:il Delegado Inspector 

pondria de anifiesta que el problema no es como suele planteaise en muchee 

entre camaradas ~rgani 
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zados en entidades que pertenecan desde hace mucho tiempo a la Unión ~eneral 

de irabajadores . Por estas breves consideraciones,creemos que lo mas acertado 

es poneroe de acuerdo ambas entidades obreras a cuyos efecto~ no es. lndispen 

sable nuestra intervención y menos todavía la de un representante oficial de 

íinisterio de frabajo. 

C~NSO SOCIAL.~s muy posible que por haberse descuidado en ciertas di 

ligencias oficiales cerca del Gobierno Civil de .u.urcia ,la Soci dad de la 1'di 

ficación de lecla no puede intervenir en la elección de Vocales para el Jura 

do ixto de la ~dificación que reside en aquella localidad. Para evitar esta 

situación,se traba activamente cerca del legociado correspondiente en el i

nisterio sin que podamos responder del .1.· sul tado final de nue·stra interven

ción.Poco después de celebrada la sesión,se ha sabido que no es posible re

solver este asunto como desean los camaradas de Yeola y asi se les ha cornuni 

cado sin perder tiempo. 

A la Sociedad de 4 lbañiles de Cordoba,se le contesta una carta pre-
., 

guntando cual es el mejor procedimiento para organizar a los eones en ~ena

ral puesto que si se admiten en la Sociedad que nos es~ribe,puede darse el 

caso de que haya muchos trabaj.adores que en realidad no pertenecen a la i'di 

fica ción.Nuestro criterio es favorable al ingreso de los eones que trabajan 

en las obras, en la Sociedad de Albañiles y en cuanto a lo~ que se deciican 

con preferencia al trabajo del campo,deben formar parte de la organización 

de Obreros de la Tierra en el caso de que se haya constituido en Cordoba. 

SA.LA.ruEJ.fCA.~n un extenso informe que remiten la ~jecutiva de la i'difi 

caiÓnde Salamanoa,se nos refieren los anteceqentes y solución de la huelga 

declarada por nuestras or ganiza~iones hace pocos meses con intención de re

s,olver la crisis de trabajo. 3e conservará este documento por lo que pueda 

valer a los efectos informativos del Comité l!a1;ional o en eu caso del Gom

greso ordinario de esta .i!'edurac iÓn. 

A pesar de los términos de claridad con que ee ha redactado una dircu 

lar relacionada con el envio de listas de asociados,hay varias organizacio

nes que todavía no han cumplido este de~er entre las cuales se en.cu ntra o 

melloso a la que se escribe a este repecto haciendo las aclaraciones ne.cesa

rias para normalizar cuanto antes esta situación. 

En orden al ontrato de ~rabajo que piensan hacer con el patrono encar 

gado de construir el Grupo scolar de ~a localidad,se lee recuerda que hay 
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unas Bases hachas por el Jurado de =lcazar de San Juan y posiblemente se 

hayan preparado otras por el de iudad Real de cuya existencia no atamos 

debidamente seguros por falta de infor:m.ción directa de las organizaciones 

locales.En cualquiera d.e estos casos , lo procecmte es ponerse de acuerdo con 

los compafleros de dichas localidades para acoger e al Contrato de rabajo 

que rija en la actualidad y hacerle cumplir a ese Contratista como a todos 

los demás de la localidad.Wl factor principal en Tomelloso,e~ organizar a 

tantos compañeros como se encuentran todavia aueantes de la Sociedad de su 

oi'ic io sin cuya condición será punto menos q ue impoai ble e 1 exacto cumpli

miento de estas condiciones de trabajo. 

· AR.AH.AL.Loe términos n que se ba reda.atado el manifiesto que publicare 

recientemente los campa. eros ~lbañiles de rahal,ha hecho que el~ecretario 

escriba a dicha ociedad haciendo algunas observaciones dignas de tenerse 

en cuenta como suele hacerse siempre que nos dirigimos a la opinión local 

de cualquier punto de ~spafla . ~1 lenguaje que usan estos aamaradas,se prest~ 

a considerarles como partidarios de un frente unico que no pasa de ser un 

lugar oom~ asi como a que se les considere como una de tantas organizacion 

nas entre las cuales la dicción mas truculenta es la mas apropiada para 

interesar a los trabajadores en los problemas de clase que les tienen toda 

via infiferentes. 

~ientras no tengan noticia de qua la Oompañia constructora del Salto 

de gua de La Toba,se dispone a sostener un regimen de trabajo como el ~c

&ual por tiempo indefinido,no vamos procedimiento razonable de llamar la 

atención de dicha Compañia a favor _de los trabajadores .Las quejas de la So 

oiedad no puedan ser mas justificadas por cuanto se trabaja uno o dos dias 

por semana d~Sdd hace una larga temporada y los ingresos son insuficientes 

a todas luces para h~er frente a la situación particular de cada uno de 10s 

oompañ~ros aeociados.Eor nuestra parte,no vemos cosa facil resolver esta si 

tuación motivada por el estado del tiempo poco adecuado para proseguir las 

obras en un sitio' donde las temperaturas tienen manifestaciones horribles 

que dificultan grand ~mente la continuación del trabajo de una manera regu

lar.~n relación con los asuntos que van a llevar al Jurado de la ~difioaci

ón de 0uenca,se les aconseja esperar la solución que se adopte por dicho or

ganismo y si hubiera necesidad de entablar recurso,tiempo habria de hacerlo 

en las ~ondiciones ue marca ta Ley. 
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Tan graves son las condiciones en que se encuentra la organización de 1 

bañiles de Deni9: por la · falta de trabajo que se si.ente en la localidad desde 

hace bastante tiempo,que una Comisión de fuerzas politicas y soalales se ha t 

trasladado a ·radrid con el fin de recabar del Gobierno la mayor ayuda posible 

en cuanto a la cantidad que debe destinarse para la ejecáción de ciertas obras 

en el Puerto Marítimo .Como se da el caso de oue el mismo dia que nos han vi

tado los dos camaradas que tienen la representación de las organizaciones en 

la Comisión de referencia,habia de comenzar la discusión dnl reparto de de

rrama en el inisterio de Ubras ~Úblicas,se ha enviado una carta al eamarada 

·1
1eodomiro 'enendez,Eresidente de esa ·reunión,pidiendo se haga en favor de 

Denia todo cuanto se pueda sin p~rjuicio ·de· ·io·s demás intereses en juego en 
1 

este importante problema de paro. El Tesorero de la ~ederación,ha acompa.ñ~-

do a los comisionados en una visita al hlinisterio de Ubras ~Úblicas. 

31 Ministro de Obras ~Úblicas;escribe una carta diciendo que la obras 

de arin de que le hemos hablado en varias ocasiones,están pendientes de 

la tramitación de un expediente de rescisión demasiado lento en todos los 

casos para aliviar la crisis de traba jo 1ua tanto os preocup ~. e escribi-

rá a los camaradas interesados die iendo lo que nos comunica el 11dnist ro. 

Se pone en conocimiento de la Sociedad de Albañiles de · onovar,que 

el inisterio de ~rabajo ha despachado ea isfactoriamente un asunto pendient 

te de solución desde hace tiempo y que los Vocales obreros y patronales ele 

gidos para desempeñar los cargos respectivos en el Jurado de la ~dificación, 

pueden tomar posesión de sus cargos sin que se les mande la Credencial que 

parecia detalle indispensable segun manifestaciones que se les habían hecho 

a los repreventantes de nuevtra organización de ~onovar. 

E~ inisterio de Instrucción 2Ública,comunica que se encontrado la sol 

lución al problema de trabajo que tenian plantado las organizaciones obrera~ 

de Avila a les que se ha escrito informando de nuestras referenc i.as para 

conocimiento de los camaradas de aqu~llas entidades obreras. 

CAS ILLEJO.La Sociedad de Obreros en amento de a tillejo,comunica que 

segun versiones que llegan a su conocimiento,la Compañia está dispuesta a 

dejar incumplidas las condiciones de trabajo acordadas por el Jurado de la 

Edificac iÓn para la Industria de C ernento y nos ruegan l!agamoe lo posible 

por impedir se realiee en todas sus partes el plan ofensivo de dicha Cornpa-
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ñia contra las nuevas condiciones de trabajo.Aunque la carta ha venido por 

conducto de la Unión eneral de ~rabajadores,se dice a estos camaradas que 

no hagan juicios anticipados respecto a posibles posiciones de la Empresa ya 
1 

que en momento que se observe deseo de quedar ~uera de las normas corrientes 
' 

para todas las de la Induet_ria, la organización no tiene mas remedio que ac

tuar de acuerdo oon nuestras normas de siempre.~ientras no se tenga la segu 

ridad de que ha de eeguttse esa conducta,no es conveniente hacer juicios ant 

ticipados en materia tan delicada como la que motiva la carta de estos com-

pañeros. 

Comocida la situación que reflejan en su carta los camaradas ·lbañiles 

de Baza,dohde parece que los elementos republicanos hacen lo posible por con 

fundir a la clase trabajadora en orden al puesto que debe ocupara en las lu 

chas politicae y sindicnles,se les ha ofrecido nuestra colaboración para un 

acto de propaganda sindical que puede celebrarse dentro de dos o tres semanas 

después de cumplidos los compromisos contraidos por la Federación con diferen 

te organizaciones féderadas. 

EROiAGA.NDA.~l ecretario,da cuenta del viaje realizado a Jaca donde se ,ha 

celebrado una reunión en regulares condiciones de asistencia.Los pocos extra 

mismtas que hay en la localidad,han hecho las mismas demostraciones que suele 

prewenoiaree en diferentes puntos donde tratamos de celebrar actos de la mie

ma naturuleza;pero la actitud de los camaradas presentes,ha hecho que la reun 

niÓn siguiera y terminase sin nuevos incidentes.La situación en Jaca,es la 

qua corresponde a una población sometida desde hace muchos años al poder de 

la Iglesiax que actua como artido alli donde encuentra ambiente adecuado y 

si podemos comprobar que hay algunos camaradas fuertes de animo para hacer 

frente a las necesidad s de la lucha;tampoco podemos ocultarnos que no pasa 

de un centenar el número de los que cumplen sus deberes con las organiciones 

locales. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesión extendiendo 

la presente acta que comobecretario certitico • 

.cll.Presidente.r 

¡(~;, 
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Acta de la reunión celebrada por la Comisión .C.j ecutiva de la :i!'edera 

ción de la ~difioación, el veintisiete de Febrero de mil novecientos treinta 

y tres . Preside el camarada Gonzalez y asisten Villaplana,fernandez y de Gra

cia . 

INGRESOS.Aprobada el acta anterior,se da cuenta de las peticiones de ingre 

so que ha formulado la federación Provincial de ~sturias en nombre de las 

organizaciones de Teverga,Infiesto,Vegadeo,Soto del Barco,Luanco,Sotrondio, 

Navia,Sama de Langreo y de la de Canteros de Villalba (Lugo) .Como en ninguna 
-

de estas peticiones hay dificultades de caracter reglamentaria gua impidan 

proceder de acuerdo con la ·intención que las anima,se ha contestado en senti 
\ 

do favorable a todos los casos y dado cuenta a la Unión General de Traba ja 

dores como disponen loe Estatut~s. 

BAJAS.Comprobado qua hubo error al dar ingreso a la Sociedad de la Edifi 

cación de Grado,tambien de sturias,se acordado dar de baja a estos compaña 

r os y comunicar nuestra decisión a los mis~os organismos que ordinariamente 

se informa de estas determinaciones. 

La Sociedad ,de ªlbañiles de Jerez de la Frontera, pregunta si las ins

pecciones a que alude en su infonnación el periodido de nuestra ~ed uración 

de adrid,se hacen interviniendo repr sentantes de las organizaciones obrar 

ras .Hablan en la misma oarta de la necesidad de activar el despacho de los 

pedidos de ca~nets que se hacen a la Unión General de ~· rabaj adores ,.porque 

desde hace ouince dias eseran el que tienen solicitado de la Comisión Ejecu

tiva.Tambien interesan de la Federación,se procure activar el despa cho de 

un expediente en el Ministerio de ~rabajo relacionado con la construcción 

de obras por cuenta de una ooperativa que tienen en proyecto estos miemos c 

camaradas. 

jn el primer caso,se les dice que en Madrid se hacen las inspecciones 

por los agentes ,de la autoridad mediante es natural de l as denuncias que 

puedan hacerse por las organizaciones obreras interesadas en que ee alivie 

la gravedad de la crisis de trabajo de nuestra Industria.Corresponde al lrluni 

oipio dictar medidas encaminadas a resolver ese proplema que afecta a la 

vez a la crisis y a la higiene de las viviendas, 

En relación con el segundo punto de la carta,ee lee contesta que. he

mos escrito a la Unión rogando ee despacnen cuanto antes loe pedidos de car 



neta que hacen a cada instante las organizaciones.Y en cuanto al "inisterio, 

haremos lo posible para que se active el asunto que inter san estos mismos 

camaradas aunque no es posible olvidar que ha llegado a kadrid recientemente 

1-:iy D.!!.iL TD.IBRE.La .J! ederación Local de la .t..dificación de F.errol, consulta 

lo que debe hacer en el caeo de que las autoridades encargadas de aprobar lo 

reglamentos de las organizaciones obreras se nieguen a admitirlos sin los 

reintegros que vemian pagando antes de dictarse las disposiciones en vigor 

sobre las organizaciones obreras. amo tenemos pendientes de contestación una 

carta dirigida al inisterio a uacianda y puede darse el caso de que la en

fermedad del L.inietro de .uacienda influya de isivamente en el despacho de 

nuestra consulta,se ha sacado copia de dicha disposición y trasladado con 

una carta a la Dirección de ªdministración -Local ambos documentos. En punto 

a la relación de organizaciones que componen la Federación Local de Ferrol, 

ae ruega a los camaradas de la Ejecutiva que nos digan si estamos de acuerdo 

en 1 s relaciones que se han hecho no ha muchos dias con el fin de poner en 

claro cierta s dudas que aparecen en nuestras cartas casi siempre que hanos 

de recibir las cuotas reglamentarias de esta organización. 

A las organizaciones de Pinoso y Eorriño,se les han enviado ejempla 

res del ieglamento Tipo redactado por la Unión General paraque~e pongan en 

condiciones legales con sujeción a la Ley de Abril en materia de sociacio-., 

nas p ofesionales.~n cuanto al Censo Social del ~inisterio da Trabajo,se di

ce a alguna de estas Sociedades que no es posible eludir este deber sin perj 

juicio de los derechos al voto corporativo en tantae oca~iones como hay~ nec 

cesiialZl de ejercer este derecho. 

UNION GEN~ RAL¡Se devuelve a la Unión ~eneral de Trabajadores una carta 

de ·l1oral de los Vados donde se da cuenta de la d_e claración de huelga en de

fensa de ciertas espiraciones inmediatas. areca que entre aquellos compañe

ros hay deseos de corregir abusos oue se cometteton durante el desarrollo de 

una huelga de la que tuvimos casul conocimiento hace algunos años.El motivo 

de nuestra devoluciÓn,no es otro que el de que esta organización no es feder 

rada ni lo ha sido nunca. 

No es muy agradable la situación en que se encuentta la Sociedad de La

drilleros de ~ldaya donde la crisis de trabajo de una parte y el estado de 

conciencia de muchos compañeros,hacen que la organización disminuya en fuerz 



za de tal manera que son menos de la mitad los compañe ros que cumplen sus 

deberes reglamentarios con esta Sociedad.Tienen muchos cupones pendientes d 

de aplicación entre los asociados y carecen de idea concreta respect~ al ti

empo que ha de durar todavía semejante estado de cosas ar nuestra parte,si

guiendo la costumbre establecida de antiguo con las organizaciones que lo ne 

cesitan,se les recomienda encarecidamente hagan ~o posi~le para"que a la mayor 

brevedad se modifique la situación pues estamos segu:ro·s d? que la clase pa

tronal no perderá la oportunidad que le brindan estas circunstancias para 

emp~orar s~ puede las condiciones de trabajo en que han vivido los camarada 

ladrilleros de la provincia de Valencia durante los años que estuvieron reo 

guladas sus condiciones de trabajo. 

Se contesta una carta de La Sociedad de Canteros de La Colilla,dicien 

do a esta organización que para normalizar las _condiciones en que trabajan 

conviene se pongan de acuerdo con la organización de su oficio de Avlla , 

. donde es seguro tengan conocimiento de LO que se haya legislado por el Ju 

rado ·11xyo en cuanto a las condiciones de los pueblos de la provincia .No 

tiene objeto hacer bases para la Sociedad que nos escribe solamente,si co

mo creemos el Contrato tiene el caracter provincial que suele darse a to

dos los de esta clase. 

Escribe la Junta Directiva de Canteros de 11.a.cael ,expreeando su extra 

ñe za por el hecho de que se les haya dado de baja en la Federación de cuyo 

acuerdo no tenían conocimiento.Nuestra contestación aclara todo cuanto ha o 

ocurrido sobre este asunto diciendo a la Junta Directiva de esta Sociedad 

que para normalizar la situación deben abonar el importe de las cuotas de 

tres trimestres que dejaron pendientes de pago al causar baja por débito 

a fin de 1932. 

CAaElliER.El compañero Luis Lorenxo,Delegado Regional de Ext~emadura. 

pone en c·onoc imiento de la Comisión Ejecutiva que al entrar en vigor el nue 

vo Contrato de Trabajo intenta dejarle sin efecto la clase patronal muy es 

pecialmente en lo que respecta a la segunda categoria de ieones ,Oomo para 

estos compañe ros se señala un salario tan inferior como el de cuatro pesetas 

intentan que todos los eones se consideren de segunda categoria.Las amena

zas de despido de que se les hace objeto constantemente,hacen que algunos 

compañeros transijan con. pas pretensiones de la patronal temiendo el des

pido.Están or8anizando una Soc..iedad de ?e ones Albañiles . para dar ingreso e 



loa compañeros que trabajan ordinariamente en la Edificación con objeto de 

que cuando se discutan nuevas condiciones de trabajo se fijen dos tipos de 

salrio para loa compafferoa de la Edificación y para aquellos otros que indi 

tintamente trabajan en uno u otro sitio. 

Reconocidos a la atención que guarda este compañe ro con la Comisión 

'jeoutiva,se les hace ver nuestro criterio favorable a que los compañeros ?e

ones que se dedican al trabajo en las obras,ingr5sen en la misma Sociedad de 

AlbaBiles dejando para cada una de las demás Sociedades a todos aquellos ca

maradas que indistintamente dedican su esfuerKo a una u otra actividad. 

Celebra la ~jecutiva las condiciones en que luchan algunas organizac io 

nes de la provincia donde tienen la suerte de estar libres de la pugna en que 

a~ encuentran muchas de nuestras Secciones con los partidarios de la Confede 

ración Nacional del ~rabajo . Pero esto que viene a favorecer un poco nuestra 

situaoión,debe aprovecharse para que cuanto antes ingresen en la Federación 

la mayor parte o todas las organizaciones de la Edificación de la Provincia. 

Contestando a una extensa carta de la Sociedad de Ousende,se hace sa

ber a loe camaradas nuestra satisfacción por las mejoras que van consiguiendo 

gracias a su actividad en los asuntos sindicales y en cuanto respecta a la 

vida administrativa de esta misma Sociedad ,se le dioe que bien deben mirar la 

que sucede en sus ~stados a cuentas que segun el compañero ~esorero,vienen 

cuadrando todos los meses con la misma cantidad de gastos que importaron los 

ingresos.Una dificultad económica cualquiera con que tuvieran que verse estos 

oamaradas,haria punto maos que insostenible la situación de la Sociedad.~n lo 

ue respecta al funcionamiento del Jurado ixto,han obtenido mejoras de algun 

valor moral y material por cuant~ la .mayoria de los asuntos que han sometido 

a u oonsideración,fueron resueltos de acuerdo conforme al derecho de los 

compañeros reclamantes. 

Informados de las incidencia a que ha dado lugar en Cordoba la aproba

ción de un Contrato de ~rabajd para los obreros de las Fábricas de Cemento Y 

las condiciones singulares en que parece se ha hecho ese documento,vino un com 

pa~ero no federado a gestionar en adrid la anulación del segundo de estos 

Contratos.Al parecer,se ha hecho y enviado ali inisterio,sin pleno conocimien-

' to de los repr~~enta.ntes obreros en el Jura.do ~ixt o lo que .crea una situ.acion 

legal que no podemos menos de considerar delicada.je les recomienda envíen un 
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documento al Director General de' rabajo,por si fuera pQsible que estudian 

do el caso con cierta serenidad fuese posible anular se Contrato como en 

justicia oremos procede hacer si tratamos de no empeorar las condimiones 

en que s ... e encuentran loe camaradas en cuyo nombre se nos ha visitado.' 

Tambien hemos escrito al Dir ct9r eneral de frabajo señalando la anórmali 

dad que repr santa que un recurso por horas extraordinarias .en las ~ábri

cas de Cemento,haya de volver al estado de ver d1~to pqr segunda vez cuand 

do todo hace creer que las cosas están suficientemente clara.e para que el 

Ministro resuelva lo que considere oportuno. 

SPiltARDO .Al Sindica-to de la Zdif icación ele ...!!spinardo, de reciente in 

graso en esta Federación,se le ha contestado una carta en la que plantea 

algunas dudas acerca de nuestro si tema de recaudación de cuotas asi como 

de los cupones de la Unión ~eneral de Trabajadores.Decimos a estos com

pañeros que si tenían cupones locales antes de solicitar el ingreso en 

la Federación,daban suspender su aplicación desde este momento como dispo 

nen los istatutos que tenemos el deber de cumplir.Y en cuanto a los cupon 

nea de la Union General,deben pedirle a la ~jecutiva los correspondientes 

a cada uno de los trimestres anteriores al ingres o en la Federación en 
I 

al caso de que ya pertenecieran.~n otro caso,no hay mas solución que la 

de mandarles los cupones trimestrales segun vayan satisfaciendo el importe 

de sus cuotas. 

MELIANA.Sa queja la Socied~d da ª!baffi.iles de J.J.eliana , de que el Ayunta 

miento haya dispuesto dedicar la mayor parte de sus medios económicos a 

trabajos de pavimentación dejando olvidado asunto tan importante como el 

de la construcción del Grupo Bscolar de que nos hablaron en otras cartas. 

Las gestiones que hayan de hacerse a favor de la construcción de estas 

edificacioBes,a nadie ee le pueden encargar mejor que a los compañeros Di 

putados por la provincia sin perjuicio de que nosotros hagamos lo qua sea 

menester en el caso de qua fuese preciso nuestro concurso en nombre de la 

Federa.e iÓn. 

En cuanto al trabajo de obreros da otras localidades con perjuicio 

de· los de ·eliana,en las obras de pavimentación que van a ejecutaree,noe 

perece muy bien que gestionen cerca de las autoridades una solución de ju.a 

ticia a virtud de la cual sea posible que no haya compañeros parados entre 
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los vecinos de eliana,mientras otros de distintos pueblos hacen las obras 

que coetea su Ayuntamient o. Se les recomienda desistan de los procedimientos 

de violencia en la lucha con que amenazan,porque estos no tienen mas efica

cia que deslwnbrar la conciencia de los trabajadores carentes de ideas en 

cuento hace a loe astmtos de organización.La~dudas que pueden tener en datar 

minados momentos de crisis como la actual,deben resolverse consultando a los 

enmara.das de alencia o bien a la .illjecutiva de esta .t!'ederac.?iÓn en el caso de 

que iuera nec ~sario. 

Conocida la situación en que ee encuentra la Sociedad de A1bañiles de 

Camporrobles a causa de la crisis en que se hallan casi todos los camaradas 

organizados y las diflcultades que crea la enfermedad de uno de los compa

fteros mas activos en la organizaoión,se acuerda dar el maximo de facilidades 

a esta Sociedad para que normalice su situación re lamentaría en el tiempo 

~ue aea necesario. 

'l'ambien se ha remitido un ejemplar del Reglamento tipo de la Unión Ge 

neral de Trabajadores a la Sociedad de Oficios Varios de Uña para que a la 

mayor brevedad posible normalicen sá situación legal en el Gobierno de aque 

lla provincia . 

Recibida una carta del 1.inisterio de rabaj o en la qu e se trata '\le 

asunto tan importante como la elección del Jurado de la Edificación de Elche 

se ha puesto en conocimiento de nue tros camaradas de aquella localidad la 

situación en que se encuentra este asunto.Se ha pedido el expediente electo 

ral con la urgencia que requiere el caso y suponemos no haya necesidad de 

esperar mucho tiempo mas hasta que esté completamente terminada su tramita-
. , 

01.on. 

La Sociedad de Albañiles de Cartagena,dice que en ingUilll momento han 

sido partidarios de aclarar ciertos asuntos ante la opinión pÚblica;pero la 

indignación que produce ver como van las cosas en el Jurado ixto de la Edif 

ficaoión dan lugar a protestas como las que han hecho hace pocos dias. La Eje 

outiva va con satisfacción la coincidencia de fondo que se advierte entre 

10s compa~eros de Cartagena y los que tenemos la misión de entendernos con 

las organizaciones federadas y asi !e les ha hecho saber en nuestra contesta 

ción.Se toma nota de lo que dicen estos mismos compañeros en relación con 

un recurso patronal ante el inisterio de Trabaj o,para que a la mayor bre-
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vedad posible ser suelva de acuerdo con el derecho que creen asiste a lo~ 

compañeros directamente interesados. 

Una Comisión de J.,¡orata del Tajuña con repre entación de las dos orga 

nizaciones de la localidad,se ha entrevistado con el ~ecretario de la Fede 

ración a la puerta del Congreso de Diputados . Se quejan estos camaradas de 

que no se les atiende como es debido por el Gobernador ~ivil de adrid an 

te cuya autoridad han expuesto las dificultada s que ofrece la solución de 

los problemas pendientes entre patronos y obreros de orata.Hechas las ma 

nifestaciones oportunas en estos casos,se ha escrito una carta al Goberna 

dor Civil rogando intervenga si puede entre pa tronos y obreros de Morata 

para evitar que las consecuencias del paro en ¡a localidad no alcancen 

solamente a los compañ eros adheridos a la Unión ,~eneral de I rabajadores. 

A la Sociedad de lbañiles de Elda,se la_ contesta que en nuestro Bo 

letin del tercer trimestre de 19~2,se han recogido las disposiciones funda 

mentales ~e la Ley de Subsidio al paro y que si leido lo que se les re

cuerda nec sitan de nuevas consultas o aclaraciones,estamos a la disposi 

ción de estos compañeros para todo cuanto necesiten de la Federación.La s 

condiciones en que trabajamos desde hace algun tiEIIlpo,hacen necesario que 

tcxi os nosotros dedi quemos la actividad posible a cada uno de los a suntos 

puedan interesarnos mas directamepte.En ningun caso puede toma rse esta 

nuestra actitud como desconsideración hacia los compa ñeros de Ji.llda. 

Se ruega a la Sociedad de lbañiles de Zafra que a la mayor breve 

dad posible nos diga cuando y si han mandado al 1inisterio el entra.to de 

Trabajo que parece les hace sentir impaciencia porque no es posmble pre

guntar en el inisterio por un documento asi,si nos faltas noticias con

cretas para hacer la gestión con probabilidad.es de obtener buenos resul

tados para la or ganizac iÓn que nos la c;onfíe. 

Al mismo tiempo que lo hace la Junta Directiva de la Sociedad,nos 

escribe el camarada Presidente de Albañiles de ~enana preguntando cuales 

pueden ser a nuestro jumcio las soluciones prácticas para vencer el estad 

do en que se encuentra la ruganización de aquel pueblo.Loe compafieroe no 

acuden a las convocatoriee de la Junta Directiva.Los mismos que integran 

este organismo tambien cometen faltas en lo que respecta al cumplimiento 

de sus deberes reglamentarios y además,se le trata con cierta deeconside 



ración por loa compafleroe que se encuentran en el caso de juzgar su conduc 

ta.Se dice a aeta Sociedad,para conocimiento de todos los eompañeroe,que , 

frente a la indiferencia de la wayoria de los trabajadores que todavía no 

llegaron a saber la importancia ue tiene una organización de clase,debe 

aparecer la fuerza de voluntad y el entusiasmo por la propaganda entre los 

compañeros mas conodidos de la organización. 

A la Sociedad de lba~iles de Santander,se le dice que por parte de 

la Comisión 'jecutiva,no es posible hacerles objeto de un trato de excepci 

ón en cuanto respecta al pago de cuotas reglamentarias.Todas nuestras or ga 

nizaciones vienen obligadas a cumplir estos deberes y por mucha quesea la 

variedad en los reglamentos locales,no hay mas remedio que pagar un tanto 

por asociado y trimestre a la hederación de conformidad con lo dispuesto p 

por nuestro Congreso. 

Sin negar en lo mas minimo la razon que puede asistir a los compafie

ros de Villalba para presentar sus quejas al Gobernador de Madrid por las 

gestiones desacertadas de los encargados de la administración municipal, 

se les eontesta diciendo que no será posible acompañar a la Comisión que 

piensa visitar al Gobernador para este objeto,porque stamos en muy malas 

condiciones de tiempo que dedicar a las numerosas comisiones que vienen a 

f~drid por motivos iguales o parecidos. 

No puede contestarse concretamente la carta de la Sociedad de la Edif 

cación de ceda que ha cambiado de titulo recientemente,porque es preciso 

saber cuales son los oficios de que se compone esta organización.ilil titu' 

lo de Oficios arios,segun las localidades,puede decir cosa distinta segun 

se compone una Sociedad de trabajadores del campo o de la ~dificación y Si 

mila.res. 

La omisión ~jecutiva ueda enterada de la carta que nos manda el com 

pañero Julian Oarcia,de falencia,dando cuenta de la situación en que se en 

cuentran por la locura sindicalista de la capital donde se ha declarado 

una de tantas huelgas generales como vienen desarrollando cual si estuvie 

ran pagados por la clase patronal.Tiene confianza en que los ccmpa.ñeros qp:e 

trabajan en la ]acu.ltad de ~edicina ra~pondan cumplidamente a las provocacio 

nas de los sindicalistas y prol'.!lete informarnos de todo cuanto ocurra en el 

caso de QUe le sea posible. 

UNION G"' .i!JRAL . 'l com;pa.ñero Antohio Jl·ernandez,da cuenta a los reunidos de 



la entrevista celebrada can camaradas de la Unión ~eneral de' rabajadores y 

Federación' Uacional de la IJadera en la que se han tratado dos cues t iones de 

interés para la organización nacional. 

Se trataba de saber a que organismo debe pe rtenacer la Sociedad de Ase 

rradores de fuadrid respecto de la cual tenemos hechas declaraciones públicas 

y privadas que no vemos necesidad de rectificar. are nosotros,nunca ha sido 

cuestión si la ociedad de que se trata deije pertenecer a este organismo y 

en consecuencia se ha dicho que m~tenemos nuestra posición anterior a no 

ser que la Unión General entienda que debe procederse de otro modo • 

.c.n. lo que respecta a la Sociedad de Carpinteros de Badajoz,es de suponer 

que la Ejecutiva no interpretó bien nuestra carta creyendo que nos quejamos 

de la baja de esta o ciedad porque dejaba pendientes de pago las cuotas d. e 

algunos trime~tres.No es de esto de lo que se trata sino de que a juicio de 

esta Ejecutiva la Sociedad de Badaj oz es una de las que deben seguir en la 

Federac iÓn mientras no se demuestre que la mayor parte de sus asociados· se 

dedican al trabajo de Ebanistería que es lo acordado por el Congreso de la 

Unión ~eneral de Trabajadores. Se procederá a hacer un referendum entre los 

compañeros de Badaj oz para aclarar si es posible la situación en que se en

cuentran a propósito de las ..o'eder~c iones nacionales. 

Otro de los asuntos de que se ha tratado,sin repr s entación directa de 

la Federación de ·ata-lúrgicos, es el de la petición de ingreso en la Edifi 

cación que ha hecho la Sociedad de Linternerms de San Sebastian . Se ha conve 

nido en hacer copia de la carta de dicha Sociedad y mandarla a la ecreta

ría de la Unión acuerdo cumplimentado antes de reunirse esta Comisión ffijecu 

tiva. 

ALCA.LA.. DE .dENARES . El compañero Antonio berna.ndez,da cuenta de su 

gestpón cerca de los camaradas de la Sociedad de ªlbañiles de Alcalá adonde 

ha ido con los repre s entantes de la Federación de i: adrid para vencer algunas 

dificultades que ofrecia la colocación de perso;nal en las obras del nuevo 

anicomio.Después de deliberar con la amplitud que exigen estos problemas , 

se ha llegado al acuerdo de. que que de los compañeros parados en Alcalá en 

este momento se reciban cuarenta Peones procurando que todos ellos sean cono 
' 

cedores del trabajo en las obras con el fin de evitar lo ocurrido en alguna 

ocasión con compañeros de oficios muy distintos a los nuestros.Cuando haya 
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necsidad de proceder al despido,se elegirá en primer lugar a los obreros no 

domiciliados en Alcalá con objeto de qua llegue un día en que todo el per

sohal sea de la localidad donde radica la obra.En esta solución,parace qua 
1 

se halla interesado el comercio local a quien se oye decir que el dinero de 

loe salarios correspondientes a los de fuera,va a parar a manos de comercian 

tes de otras poblaciones • .i:sn cuanto a las clases, se ha convenido en que el 751• 

sean de la localidad y el resto ee lleven de adrid donde seguramente será 

facil encontrar personal de competencia suficiente para la ejecución de cier 

tos trabajos. ueda el libertad el patrono para llevar de los que tiene a 

su servicio desde hace tiempo,veinte peones especializados en los trabajos 

de andamios y otros parecidos y en cuanto haya dificultades que resolver so

bre los acuerdos adoptamos entre los repre ~entantes patronales y de las orga 

nizacionBs ,se recurrirá a estas antee de plantear conflictos. 

PROPAGANDA .Eloecretario informa da haber celebrado una reunión de propag 

ganda en la asa del Pueblo de liellin y lamenta qua las condiciones en que 

sehha organizado,no hayan sido las mejores para que escuchara nuestra propa

ganda la meporia de los trabajadores de la localidad.Se ha cometido el error 

de invitar a los trabajadores de la Edificación lo que puede haberse inter

pretado como exclusión de todos los demás.El estado de la Sociedad de A1bañi 

les no es del todo malo si se examina desde el punto de vista del entusiasmo 

que hay en casi todos los cornpafieros que hemos conocido.No podemos llegar a 

la misma conclusión si nos fijamos en lo que sucede en su vida administrativ~ 

sobre cuyo asunto ha habido que hablar detenidamente para convencer a los can 

pañeros de que no es posible seguir asi por mucho tiempo.Los incidentes a 

que da lugar la falta de trabajo y los acuerdos adoptados por el Ayuntamien

to,ofrecen algunas dificultades que se aprecian incaaso en el juicio distinto 

que hacen los compafieros al tratar de la gestión de las autoridades.En Abril 

de 1931,mandaron al Ayuntamiento dos Concejales obreros que luego se han en

tregado a la clase patronal. 

lle habiendo mas asuntos oue tratar,se levanta la sesmón extendiendo 

la pre:::ente acta que como.::ieSecretario certifico. 

El Presidente, E1Secretario, 

vr~ ~ ) 
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Acta de la sesión celebrada por la Ejecutiva de la iederaoi6n de la 

iaifi:lri:oación,el seis de arzo de mil novecientos treinta y tres.Preside el 

compañero uonzalez y asisten Torbellino,l!1 ernandez y de Gracia. 1 final de 1 

la reunión ha llegado el camarada Villaplana y a su debido tiempo justifica 

su aaaencia por enfermedad ~antia~o García Capelo. 

SENTTI~I • 1TO.Enetardos de las condiciones en que han dejado de existir 

los compañ eros Mariano Garcia Iglesias de la Federación Local de adrid y 

Francisco Alvarez antiguo afiliado a la Sociedad de ~lbañiles y Presidente 

asimismo de la ~·ederación de la Edifioación,se acuerda enviar una carta a 

la Comisión ~ jecutiva en la ( Ue se exprese nuestro sentimiento por la muer 

te de ambos compañeros.Teniendo noticia de que la ledersción ha abierto una 

suscripcion a favor de la familia de camarada Iglesias,se acuerda contri

buir con la cantidad de cien pesetas. 

ALTAS Y BAJAS.En nombre de todas la s organizaciones de - la ~difioaoión 

de a encia,escribe la Sociedad de ~lbañiles poniendo en nuestro conoclmien 

to que han constituido un Sindicato de Industria al que pertenecerán todos 

los trabajadores or ganizados en la capital caetellana,oonformes con nues

tra orientación.Se dará de baja a estas organizac iones y haremos nueva f:ir

chá a nombre del ºindicato a cuya Junta Directiva se hace saber la situa

ción administrativa de cada una de l as organizaciones de oficio que se fu

sionan para las que tienen pendiente de pago alguna de las cuotas reglament 

tarias,normalicen ate estado lo mas pronto posible. 

Se da ingreso a la Sociedad del Ramo de Construcción de La Bañeza uon 

cincuenta asociados después de conocer la reglamentación porque se rige 

esta organización obrera y quedan pendientes de ultimar algunas otras peti 

clones hasta que se nos envíen los reglamentos de ciertas ociedades en 

cumplimiento de los dispuesto en nuestros ~statutos. 

La Sociedad de Oficios Varios de l.Jaceda,que habia pensado causar 

baja en la .ll ederaciÓn por el solo hecho de cambiar el· titulo de la organi

zación, ha desistido de este propósito seguramente cuando ha leido las indi 

caoiones que se les hacen en una de nuestras cartas ant eriores.Si no han 

variado esencialmente loe elementos profesionales que componen la Sociedad, 

no tiene sentido cambiar de federación por haber modificado el titulo de 

la misma. 



266 

PRO?AGANDA.~nteradoe de la invitación que se ha hecho al compañero Secreta

rio desde la Comisión 1!:jecutiva del Partido .:iocialista para celebrar un ao 

to de propaganda en laeencia donde parece que hay cierto estado de divisió 

por culpa de los Sindicalistas,nos hemos dirigido a la Sociedad de lbafii

les que como se sabe forma parte de esta Federación,preguntando si estarian 

en condiciones de celebrar esa reunión el 19 del corriente que es la fecha 

en que ea habia pensado cuandio tratamos de este asunto con el compañero Sacro 

tario del Partido . 

La Ejecutiva se enterad de que han llegado dos cartas de León en las 

cuales se nos dice que por no haber llegado a un acuerdo con ciertos campa 

ñe1·as de loa que han de intervenir en el mitin de p:r:opaganda q_ue debía ha

berse celebrado el Domingo cinco del corriente,queda aplazado este acto sin 

que se fije desda ahora la fecha en q~e se haya de celebrar. Por nuestra par 

te,se ha contestado diciendo el trastorno que causan e~tae suspensiones en 

momentos que ya no queda tiempo para atender otras peticiones de propaganda 

que nos hacen ciertas organizaciones de la Federación.Además,se les dice 

que no nos consideramos obligados a aceptar la fecha que señalen estos com

pañeros porque son muchas las peticiones que nos llegan de.organizaciones 

federadas y hay que organizar los actos con cierto tiempo de antelación. 

CONTRATO DE TRABAJO.Atentos a lo que ruega la l!1 ederación de l'adrid 

en punto a dar oonooimiento a las organizaciones de esta provincia de las 

condiciones de trabajo aprobadas recientemente y que entran en vigor desde 

iarzo oorriente,se ha enviado un ejemplar de estas condiciones a todas las 

Sociedades de la provincia donde creemos puede interesar y una carta recome 

dando haean cuanto puedan por su mas exacto cumplimiento por los patronos. 

Como en otras ooasiones,se les dice que las b~ses que tratan de salarios,ha 

de establecerse con cara~~er local para oada una de las poblaciones donde 

hayan de regir. 

HUhlLGA GENERALaDice un d~spacho que hemos recibido el dia de la fecha 

que las organizaciones de la Unión uaneral de 'l'rabajadores de Castellon han 

declarado u.p.a huelga general prometiendo informes mas extensos por correo. 

La clase patronal de aernani ,se considera en el caso de recurrir con 

tra las condicionas de trabajo aprobadas por el Jurado tixto correspondían 

te para los trabajadores Cerámicos de aquella localidad~~iden nuestra ínter 



267 

venciÓn para dejar ain efecto los manejos patronales y que cuanto antes sea 

r~alidad la aspiración de reglamentar las condiciones de trabajo.Se lee haoe 

ver a estos camaradas que los patronos y todos nosotros tenemos derecho a re 

ourrir contra a uellae decisiones de los Jurados que nos par zcan contrarias 

a los intereses de calse gue represent8Glos;pero esto no puede interpretarse 

en el sentido de que no han de tener efectividad las nuevas condi,ciones de 

trabajo como seguramente pret!3nden los patronos .No es menester gestión de 

ninguna clase para que los compafieros de ~ernani tengan dentro de poco tiem 

po el Contrato que defienden con tan justificado inte~és. 

TUD~LA VEGUIN.El Gobernador Civil de Oviedo se acoge a la f6!f!Ilula de 

solución de la huelga que sGstienen ettos compañeros y que r ~sulta igual o 

muy parecida a la que propuso el Presidente del Jurado Jixto.Le acusan de 

poner demasiado empeño en resolver la huelga y para lograrlo se dispone a 

entregarse a la patronal.Se ha celebrado un referendum acerca de esta pro

puesta de solución que los compañeros organizados rechazan por mayoria de 

votos.Parece que en esta votación ha habido algunas irregularidades que dan 

lugar ar sultado contrario al que realmente debiera dar.Esto indigna a los 

camaradas organizados que ven en el f'ondo una maniobra de mala ley amparada 

por las condiciones de miseria en que se encuentran aquellos trabajadores~ 

La Comisión Ejecutiva,condena el procedimiento que sigue la patronal 

interviniendo directa o indirectamente en una votación que corresponde en 

absoluto a los trabaJ,adores organizados ya que ellos son quienes van a su-
' frir o disfrutar las ventajas de las condiciones en que termine el conflicto . 

Estas votaciones,deben hacerse en los locales de las oganizaciones obreras 

con libertad de acción para todos los asociados y sin la menor ingerencia. 

patronal que puede alterar el resultado ~iempre en beneficio de loe intere

ses que representa.Nos · parece dificil el triunfo completo de las aspiraoio 

nes de la organización y se recomienda a los compañeros de 1l1udela vean has-
. 

ta donde es posible su transigencia.En cuanto a las lineaa bque dedican en s 

su carta al compañero Zardain,nos· damos por enterados y se les recomienda 

el mayor cuidado cuando hayan de elegir representantes de los que suelen 

salir con frecuencia en muchas organizaciones obreras. 

·carecen de razon en las afirmaciones que hacen los compañeros Car 

pintaros de Avila en cuanto al silencio que ha guardado el winisterio de 



Trabajo a dos cartas que le han dirigi do planteando ant e el camar ada Cr balle 

ro cuestión tan ajena a ese Departamento como la destituc ión de var ios Conce 

jalee del Ayuntamiento de la capital . Seguramente , el Ministro de Trabaj o de

be haber pasado cuenta de esas cartas al Ministerio de la Gobernación que ea 

el que debe entender en todo lo relacionado con la organización de la vida 

municipal.Por otra parte,siendo un asunto claramente político y habiendo en 

Avila Agrupación Socialist~.noe parece que corresponde a este y no a las or

ga nizaciones obreraa,entender en el problema que nos plantean los camaradas 

Carpinteros de 1vila. 

De Cartagena,escribe la Sociedad de lbafiiles in~eresando nuevamente 

nuestra intervención direc.:ta para (!Ue el 1 inisterio de ·.trabajo resuelva de 

conformidad con sus deseos un asunto de ~ecretaría del Jurado ixto de Mine 

ria a La Unión.~e asunto en que hemos inte venido ya directamente y como l as 

impresiones que recibimos no permiten suponer que _va a resolverse en sentido 

contrario al que aconseja la razon,se ha dicho a estos camaradas que no po

demos intervenir nuevamente cerca del inisterio.~n cuanto al recurso de que 

hablan en la misma carta, se hará lo posible en el ini sterio para que se des 

pache en justicia y con el criterio que prefieren nuestros compañeros de Car 

tagena convencidos de la razon que asiste a los demandantes. 

Contestando al Circulo Obrero de Santa Inea la consulta que hace en 

relación con el funcionamiento del Jurado ~ixto y la tramitación de las nue 

vae condicionesde traqaja,se ha diego a estos compañeros que el mejor siste-. 
ma de contratos,es el que hace uno por cada oficio y que tenemos nuestras du 

das en cuanto a la posibilidad de que el .llll.inisterio consienta.K la c onsti tu

ción de una Comisión autonoma de aquel Jurado en la que hayan de tratarse 

los asuntos correspondientes a unos cuantos gremios que por lo visto tienen 

intervención normal en los asuntos de esta Sociedad.No obstante lo anterior, 

se escribió al · inisterio de 1rabaj o pidiendo se atdiendan los deseos de es

tos compañe'ros y eh cuanto tengamos noticias se le transmitirán a la Socie

dad de Santa Inés,se les darán a conocer. 

El uindicato de Uondomar,acusa recibo de nue~tros document os administra 

tivos que le fueron enviado no hace machos dias y se queja de que nuestras 

cartas no sean tan amplias como debieran para que 1¡even una información com 

plata de asuntos tan importantes como los tratados en los Congresos de la 
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Unión General de trabajadores y Partido Socialista ObrerooLa Comisión Ejecu 

tiva. comprende el buen deseo que anima a los camaradas de Gondomar en cuanto 

tratan de conocer las deeisiones de los Congresos celebrados en ctubre de 

1932 . pero no es posible partir del supuesto de ~ue•sean nuestras cartas el 

elemento informativo mas adEcuado para que las organizaciones obreras sepan 

cuales han sido nuestros acuerdos ya que el diario del iartido ha dedicado a 

ambos Congresos toda la importancia y extensión que es.tos merecían.Si tiene 

algun interés especial en conocer determinadas decisiones de cualquiera de 

ambos Congresos,pueden decir cuales son sus deseos y procuraremos contestar 

les debidamente. 

LEY DEL TIMBRE.Las contestaciones recibidas del ~inisterio de la Gober 
( 

nación y del DepartamBto de nacienda en relación con el impuesto del Timbre 

para las organizaciones obreras,nos dejan en malas condiciones para que mu

chas de las nuestras se acojan a ese beneficio . .r1ay _que hacer una petición 

de exención a la Dirección General del ~imbre sin cuyo requisito no es posi

ble acogerse a la exención.Se pone en conocimiento de la Unión General de 

~rabajadores lo que se nos dice de estos ~inisterios,por si considera del 

caso hacer una gestión de caracter general cerca del Gobierno que aclare de

bidamente lo que debe ocurrir en la aplicación de la disposición de ~acienda 

de Agosto de 1932. 

t la ociedad de Albañiles de -uebla de Cazalla que tiene pendiente d 

de resolución algun asunto en el Gobierno Civil de vevilla,se le dice que 

en vez de esperar el mucho tiempo que acaso nec sitemos todavía para resol 

ver completamente esta cuestión,debe mandar el documen~o a que nos referimos 

debidamente reintegrado por cuanto los perjuidios materiales que han ae oca

sionarse con esto,son siempre menor s a los que lleva consigo la tramitación 

necesaria en los ministerios. 

Conocida la lentitud con que se lleva en el Jurado de la ~dificación 

de Madrid la elaboración de las condiciones de trabajo que han de regir en 

las fábrl.cas de Cemento comprendidas en su Jurisdicción,se ha escrito al 

?residente de. ese organismo rogando ponga de su parte lo posible para que 

no se d~more ese Contrato mas tiempo del indispensable para su estudio. 

La Ejecutiva queda enterada de que se ha enviado al Ministerio de 'l'ra

baj o una carta dirigida al bubsecretario del Departamento para que se dé 
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cuenta del númer6 a importancia de los asuntos que esperan resolución en 

el legociado de recursos y ~ases de Txabajo desde hace bastante tiempo.La 

contestación que recibimoe,nos dice .que ha -pasado nuestra nota al Señgr D 

Director General de Trabajo. 

Tomamos nota i deseo de los compañeros de la Fábrica de Cementos de Cor 

daba en relación con un Contrato de ~rabajo que se elaboro en ausencia de 

loe representantes auto rizr. dos de la organización obr -.. ra y so ore el cual se 

lee ha recomendado mandaran un escrito al M.inisterio.Prometen ingresar en 1 

la .tl'ederación d entro de poco tiempo ya que tienen intención de llevar una 

prupuesta en ese sentido a la primera Junta General que celebre la Sociedad. 

RJIJDUCCIÓN D~ JORNADA.La Sociedad de Obreros eh Cemento de ~squivias,pone 

en nue stro conocimiento que se ha establecido la jornada de seis horas en 

la .l!'ábrica de l.,emento donde trabajan,con intención de no llevar a cabo el 

despido de trabajadores.La Comisión Ejecutiva se limita a reconocer que si 

la limitaci6n de la jornada de trabajo está basada en la falta de mercado de 

Oemento,no hay mas remedio qua aceptarla como una necesidad. 

La Fe d~ración Provincial de la Edifi cación de Castell~n,se ha visto 

sopprendida con la impresión del .bol et in del Ministerio de Trabaj o en el 

que no figuran inscritas en el Censo Social mubhas de las organizaciones 

feneradas . Se le recomienda un poco de paciencia hasta que se aclare la verda 

dera situación de todas las organi~B.1liones obreras afectas a esta Federa

ción.Desde luego,puede procederse a legalizar la situación de todas aquellas 

que por unas razones o por otras no están dentro de lo que dispone la nueva 

tey de Asociaciones . 

~nterados de la carta de la bocia dad de Peones de Sitges,se les ha con 

testado en las mismas condiciones que se hace con otras entidades obreras 

a las q~e ocupan los mismos problemas.Esto es;que cuando se encuentran defac 

. ' tos de cumplimiento en sus deberes por los encargados de llevar la direcaion 

de los Jurados ixtos,son los representantes obreros los llamados a iniciar 

la campaña de moralidad que corresponde a hombres convencidos de la necesidad 

de que esos organismo mejoren hasta donde sea posible.2rocuraremos que el re 

our~o de que nos hablan se resuelva de acuerdo con la razon,como hacemos con 

todos los de su clase;pero no debe hacerse campaña por nuestras organizacio

nes a base de que todo lo que se tramite en el · inisterio ha de resolverse da 
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acuerdo con nuestro modo de pensar.Porque se pierda un a.mito de los 

tramitados en los Jurados· ixtos,no quedan en mal lugar nuestras organi 

zaciones sindicales como parece creen los camaradas que repreentan a la 

Sociedad de Peones de la localidad catalana de donde se nos escribe, 

La organización de lbaftiles de Vitoria,tamhien tiene quejas 

que expresar en punto a la actitud de ciertos elementos de los que inter 

vienen activamente en la vida del Jurado de la .1!1difioe.c iÓn sin que ... e 

nos diga nada concreto en relación con este asunto que motiva ou carta. 

Como dicen que . tiene conocimiento de lo oourrido la Unmón ~eneral de rra 

bajadores,se le ba contestado recomendando sigan en relaciones oon la 

Comisión Ejecutiva para ver si es posible ultimar la tramitación de lo 

que tengan planteado.Uno de estos dias,cuando se nos manden d~ la Admi 

nistración de i1 Socialista,enviaremos a esta Sociedad el ejemplar de 

la Ley de sociaciones que nos pide en la misma carta. 

En una Circular de la Unión General de i·ra.baj adores, se hace no

tar lo grave de las dificultades que impiden en Alemania la situación 

normal ' de las organizaciones obreras a cuyo fin se propone recaudar al

gun dinero entre las ederaciones Nacionales para ayudar a nuestros ca

maradas Alemanes en esta hora dificil de su vida nacional.Se acuerda 

mandar a la Unión la cantidad de cien pesetas ~ara este interesante fin 

de solidaridad internacional. 

INSTITUCI~N PABLO IGLESIAS.El compañero iresidente,da cuenta de qua 

la Viuda del camarada Dámaeo Gutierrez Cano,se ha auedado con la casa de 

Trafalgar 23 en pública subasta y que se han hecho loe trámites de ce

sión a favor de la entidad que pr sida el compar ara Gonzalez.Van muy ade 

lantados los trabajos correspondientes al plano de la nueva construcción 

y se trata de vencer las dificultades administrativas en que s e encuen

tra el edificio con la Hacienda Pública. 

Se acuerda suspender a la canografa a ul.timos del corriente y 

abonarla el importe de la mensualidad que estipulan las condicionee de 

trabajo.Sa levante la sesión a las nueve de la noche y se extiende la 

presente acta que comouecretario certifico. 

l Presidente. ~l ecretario, 

~ 



Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión ~jecutiva de 

la ~ederaciÓn de la ndustria de la Edificación,el trece de Marzo de mil no 

vecientoe treinta y tres.Preside el compañero ¡i»olás Gonzalez y asisten 

Felix i....ena,l~ariano Villaplana,Antonio Torbellino,Antonio Fernandez y Anas 

tasio de Gracia . 

ALTAS Y BAJAS . La Comis iÓn Ejecutiva tiene conocimiento de las pe tic io 

nes da ingreso que formulan las organizaciones de Albañiles de Barcarrota 

y Ramo de Construcción de Peñaranda a las cuales se ha contestado de canfor 

midad con sus desaos dando cuenta de estos ingresos a la Unión General de 

'J.1rabajadores y .ll'ederación Local de 1.iadrid a los efectos acostumbrados. 

La Sociedad de Carpinteros de Badajoz,contestando al informe que le 

ha pedido la Unión General de Trabajadores , dice que el setenta y c'inc o por 

ciento de sus asociados le consti:juyen compañeros que no trabajan para la 

Edifiaa~ión con cuya declaración queda terminado el incidente qua planteamo 

ante la Unión General .Daremos de baja a esta Sección inmediatamente y se 

pre gunta a la Comisión jecutiva de la Unión lo que procede hacer en el cas 

eo de la ~ociedad de Carpinteros de Oviedo donde segun nuestras referencias 

son mayoria los compañeros que se dedican al trabajo de obra.De esta comu

nicaciÓn,se da cuenta a la Federación Provincial de Asturias con objeto de 

que si recibe alguna carta de la Unión General de Trabajadores, sepa a que 

oausas obedece. 

PROPJGANDA.Ba Agrupación SociaJ..ista de lasencia,la Sooiedad de A1bañi 

les de l.1edina y la organización del misn.o oficio de Valencia,tratan en sus 

respectivas comunicaciones de la conveniencia que hay en celebrar actos de 

propaganda en cada una de estas localidades para los cuales se cuenta con 

el concurso del representante de la l!' ederación que designe la Comis iÓn Eje 

cutiva.~odas estas invitaciones,se ·han aceptado en principio deseando tan 

solo se nos deje libertad para señalar las fechas en que han de celebrarse 

cada una con objeto de atender a todas sin perjuacio de otros deberes que 

ocupan nuestra atención diariamente. 

Se aprovecha la oportunidad de tratar de estos temas,pam que el 

~ecretario dé cuenta de la reunión celebrada el Domingo en Baza donde se 

ha congregado un crecido número de camaradas deseosos de escuchar las ideas 

de la Unión General de .rrabaja dores que tan pocas vecvs se les han expuesto 
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por compañeros representantes de nuestros organi~mos nacionales.La impresi n 

recogi da en las p ocas horaa de conversación con aquellos camaradas nos hace 

pensar que por tratarse de unas organizaciones consti~uidas d ~puás de la 

proclamación del nuev o régimen politico,han de vencer todavia ciertas difi

cultades muy propias de un medio ambie~te en el cual los elementos capitalis 

tas no han desistido todavia de hostigar a los trabajadores por los prwcedi 

mientes mas brutales que pued :n imaginarse.No hace muchos dias,por negarse 

a cumplir las normas establecidas por el · inisterio de lrabajo en punto a 

las Bolsas locales . se estado a punto de entablar una lucha sangrienta con 

la Guardia Civil lo que se ha evitado gracias a la seren~dad de todos que 

hizo posible no ocurriera nada sangriento. 

TRABAJOS DE SOLADO .La Socia dad de ... 1.lbañil es de Valencia, manda una car 

ta a manos de un camarada organizado de 11eliana en la que se extrafia de que 

las organizaciones de adrid pongan a este y otros compañeros ciertas difi 

cultades para trabajar en las obras de esta capital.Los acuerdos de la Fede 

ración consisten en que los colocadores de baldosín de Noya no puedan tra

bajar mas de una cuadrilla por obra y asi se le comunicará a la ociedad 

de Valencia que se interesa por la suerte que pueda caber a algunos da los 

compañeros de organizaciones de pueblos inmediatos a la capi:ta,l. 

PilfTORES.~a Junta Directiva de la Sociedad de .Pintores de •adrid ,por 

conducto del camarada Torbellino de esta Comisión jecutiva,nos hace saber 

que la organización del oficio de ' iudad ~eal,ee niega a consentir que tra 

bajen en aquella plaza camaradas de adrid.Eara conducirse de este modo,tie 

nen como motivo la circunstancia de estar ca .... i todos aquellos compañeros en 

·S ituación de paro forzoso.Tratamos de evitar que las disensiones en este 

problema sean lo mas cordiales posibles y a este fin,se escribirá a la o

ciedad de Pintores de iudad Real rogando se acepte a dos compañeros de a 

drid quienes por sus condiciones profesionales acaso se encuentren mejor 

preparados para ciertos de los trabajos que deben hacerse en las obras ad

judicad.as a un Contratista de esta capital. 

VA~NCIA .En la misma carta donde se trata del acto de propaganda a 

se hace alusión en otra parte de esta acta,nos dicen los camaradas de la 

Junta Directiva de la Sociedad de Albañiles que la huelga declarada en la 

Facul ted de 1-edicina por los Sindicalistas ha terminado con una derrota 

Para ellos . Todos los co pañeros aquellas obras,han procedid 
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do como demanda el interés de la organización y aunque hub o momentos en que 

la lucha adquirió tonos de violencia que e::stamos 1 ej os de defender, la verdad 

ea que aquello ha terminado como corresponde a una organización capaz de do 

minax las eituaciones mas delicadas frente a los partidarios de los matados 

violentos en las luchas eindicale s • 

.J,n una extensa carta de la. Sociedad de .1:1.1bañiles de Oliven.za,se nos da. 

cuenta ae las dificultades que ofrece en la localidad el funcionamiento de 

~ ~ederación a la que están adheridas las organizaciones de a.a Casa del 

ueblo . Paree e que en poco tiempo se van a celebrar dos Congresos en los que 

debe trata rse de rectificar acuerdos anteriores porque cuando se llega a de 

terminar l as condiciones en que·han de tomarse los acuer.i os,están divididos 

los pareceres por si debe votarse por asociados o corresponde an voto por So 

ciedad. 

Tratan tambiande la conducta desggradable que sigue un compañe·ro as oc 

ciado a q_uien se confió por la Sociedad la. dirección de los trabajos que s e 

hacen por cuenta del yuntamiento • .Por dejar olvidados algunos acuerdos, trata 

la Sociedad de que este compañero o se en el cargo que vienax desempeñando 

y corno al tratar del asunto en Junta General el voto del interesado ha dec i 

dido la suerte de la votación,nos preguntan qué deben hacer con ese campa.ñero . 

La Ejecutiva considera que los Congresos son soberanos para modif icar 

sus acuerdos anteriores siempre que lo consideren preciso ya que la exper ien

cia en la -practivoa de much s de nuestras decisiones primeras obliga a mo difi-' 

carlas en bien de la o rgani zac1.Ón.Cualquiera que_ sea el prQcedimien to seguido 

en la adopción de acuerdos,debe. ser respetado por todos aquello que se decida. 

aun en el caso de que algunos no estemos confonnes con esas resoluciones.Acaso 
• 

fuese una solución redactar un Reglamento de régimen interior de la Uasa del 

.Pueblo al que hubieran de atenei·se todos los compañeros que componen las orga 

nizaoiones .alli domiciliadas.En cuanto al sistema mejor de votaciÓn,no preferí 

mas ninguno con exclusión de los rstantes pues todos tienen sus defectos si 

bien puede aplicarse allí como hicimos en otros sitios un procedimiento muto 

que dando mas aJ. que mas asociados ti ene nunca se le dan tan tos votos como 

voluntades individuales para evitar que un.s. sola organiza eión pueda convertir
5
• 

en mayoría frente al criterio de las demás acogidas a la asa del iueo10. 

n cuento al ca.so del compañeromencargado de los trabaj os del Ayunta-

reiento,as di~iciill jeoutiv:a dar criterio desde Iadrid. con proba.bili· 
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dad s de acierto pues sin negar la obligación de to do compañero organizado 

a cumplir los deber s que dimanan de la ociedad,tam~ooo puede ocultarse 

que cuando se canead na un camarada ciertas atrih.ciones,estas deben ir a

compañadas del margen de confianza indispensable para el desempe ño de una 

función responsable como la de encargaio de unos trabajos.Cuando se plan

tean cuestiones de esta gravedad en el seno de nue s tras organizaciones,lo 

mejor es tratarlas con extrema prudencia con el fin de evitar pe rjuio ios en 

los intereses municipal es y da ños d e cara. e ter moral en e 1 . seno de las organ 

zacionee obreras. 

La Sociedad de ~lbañ iles de üartagena,remite un escrito diri gido al 

l inisterio de 
11

rabaj o en el que se aue ,jan con razon de la conduct a que si

guen los encargados de regir la vida interior del Jurado de la Edificación 

de aquella localidad.Acompañado de una carta nuestra.,se han mandado ambos 

documentos a1 · D1rector General de Trab a jo. 

Enterados de una oarta de la Sociedad de la Ed ificación de eroedi

l la en la que se tratad e los acuerdos adoptados por la organización de 1a 

drid en punto a la posible autorización para mandar losa s labradas que han 

de colocarse en los trab ajos de pavimentación,se ha escrito una ca rta a ia 

i ederación Local.Pero como el camarada Antonio Ji'ernandez dice que los comp 

eros que es uvieron enªecreta ría reciente mente se fueron de acuerdo en q ua 

no ae recibiría la piedra de venir en Ja s cond i cienes que ellos s e propon! in 

s e contstará a aquella Sección diciendo lo que hay sobre al partic uJ.a r sin 

necesidad de esperar que nos contesta la Federación Local de la Edificación. 

Para que ser suelva del mejor modo posible el a sunto qua se plantea 

a la organización d e nuestra Industria en Avilés, se ha escrito a los c empañe 

ros de la .l!'ederac iÓn .Provincial y cont (;istado la carta en que s e nos habla de 

la posible eparac iÓn de los Oarpinter os, pon el fin de que se estur!lil.e el 

asunto con la debida atención y la mayor interonción de organismos y persa 

nas en condiciones de intervenir en estos pleitos de caracter sindical. 

Se advierte a los camaradas que nos e acriben, del alcance que tienen 

los acuer ; os del Congreso de la Unión General de '..l.'rabaj a:lorea a virtUd de 

los cuales han de pertenecer a esta .l!'ed eración,lae organizaciones en las que 

la mayoría de los asociados se deiquen al trabajo de las obras. 

No es posible a la Ejecutiva entablar negociaciones en el sentido qua 
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desea la Fed Jrac iÓn Local de Ferrol, porque los expedientes de nac ionalizacion 

dei los compañeros que se a:icuen tren en el caso del de rugar dos que motiva su 

ca.rta,han de hacerse en las condiciones generales previstas para todos estos 

CRsoe,No nos pare.ce bie~ pres:entarnos en una Legación extrangera pidiendo la 

ex oión de d ~rechos por nacionalizarse español a favor de un camarada que 

puede iniciar su expediente como determinen 1os convenios internacionales a . 
eete reepe eta. ·,U entras no hayan serias dificulta des para ello, ere amos debe 

seguir desempe ando loa cargos que tenga en bien de la organización. 

UNI0N G~NERAL.Se recibe una carta. de Tesorería en la que se nos dice cuales 

eon las dimensiones que ban de tener loe cupones de cotización acordados por 

al Congreso .Sin proponernos un trato de favor con respecto a las demás or

ganizaciones naoionales,creemoe debe hacerse lo posible po; conseguir que 

las cartillas repartidas entre nuestras Secciones de cada localidad tengan 

aplicación para todo el afio 1934.Con esto hay una ventaJa material para la 

Unión General de Traba.,jadores que se evi taria el gasto que rerpresentan los 

cincuenta millares de cartilas distribuidas por España desde hace dos años. 

Otra carta de la UniÓn,corresponde a la que nosotros enviamos tratan 

do del ingreso de los fontaneros de León en la ~ederaoión de Metalárgicos 

donde por lo visto se tienen en la misma entidad a oficiQs tan distintos 

como los que tratamos.Se acuerda decir a la Ejecutiva de la .Unión que nos 

consideramos con derecho a que los Fontaneros de León no sean un caso singu

lar entre los demás trabajadores del mismo oficio de España. 

La tercLra comunicación trata de la interpretación de ciertos Gober

nadores de provincia respecto de la Ley que exime a las organiza~iones del 

impuesto. del 'l'imbre .Con objeto de aclarar los términos de la Ley de Agosto 

p sado,la Ejecutiva de la Unión va a dirigirse al inistro de hacienda pidien 

do una disposición aclaratoria que evite las dificultadds actuales. 

ior nuestra purte,no hay inconveniente en que la Junta Directiva de 

Villaluega pida al Director de la. Fábrica de Oemento de aque lla localidad el 

reingr so en el trab jo de un compaBero que durante algunos meses estuvo fuer 

de ella por causas ajenaE a su voluntad.Lo que deben tener en cuenta es que f~ 

falta un Contrato de i1 rabaj o que e S1iipula lo que Elebe hacerse en casos iguales 

y que es dificil sostener que durante varios meses pueda estar vacante la pla 

za que desempeñara el camara~a por quien nos interosan . 
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La Sociedad del Ram.o de la Edií'icación de Qsusenda,pregunta si para oe 

labrar las manifestaciop.es a que se refiere la Unión 1.xen.eral de 11rabaj aio

res en defensa de la jornada d~ cuarenta horas,deben ponerse de acuer·o con 

las organizaciones de Orense o pueden proceder con caracter local.Se les 

recomienda que la Unión General no ha dicho que hayan de celebrarse msnifes 

taciones públicas en el sentido que nosotros damos ordinariamehta a estas 

palabras sino que las organizaciones expresen su deseo de que la jornada la 

gal sufra la reducción que ha acodado la Oficina Internacional del Trabajo 

en su reunión de Enero pasado mediante la celebración de actos públicos qua 

pueden ser manifestaciones u otros de la misma significación. 

CASTELLON.La Federación de Castellon,informa de las causas que han moti 

vado una huelga general desarrollada recientema1te entre todos los obreros 

de la capital que pertenecen a las organizaciones de la Unión ~eneral de 

Trabajadores .El Contratista de los trabajos de canteria en el sitio ae don 

de llevan la piedra para las obras del .Puerto,se negaba a pagar los salarios 

estipulados en el Contrato de ·frabajo de esos compañeros.Se ha solucionado 

con un aumento provisinal mientras el lJinisterio decide lo (!Ue haya de hacer 

se en definitiva.Ruegan intervengamos en los inisterios para la pronta solu 

ción de este asunto y sin negarnos por sistema a intervenir en cuantas gestio 

nas se nos encomienden,es necesario saber si están conformes con nuéstra 

intervención los mismos compañeros interesados en la demanda.Sabemos tambien . ' 

que · hay una ~ederación en la que se agrupan los trabajadores de las Juntas de 
.f" 

Obras de los Euertos de .España y seria improcedente que nuestra intervención 
• 

viniera a estorbar la gestión de los camaradas a quienes incumbe entender en . 
el aeunto que nos plantean los compañeros de Uastellon~Tempoc sabemoe si los 

huelguistas de la Cantera a que se refi·eren estos· datos son partidarios de 

la Unión General de rebajadores y previendo que la Federación pueda hacer 

un papel poco airoso tramitando un asunto a favor de organizaciones distan

tes de la nuestra, consideramos necesario que se nos aclare tambien este extre 

mo. 

n contestación a una carta de la Sociedad de 0arpinteros de -vila ,se 

• ruega a nuestros compañeros concedan a la carta anterior la impo_ tancia que 

se le ha dado por la Comisión Ejecutiva.Decir que debemos ser prudentes en 

nuestras comunicaciones a los Ministros ocialistas,no implica de ningun mo

do que en lo b"'UCesivo hayan de proceder por su cuenta las organizaciones que 



tienen ooasiÓn de escri~irlea aunque alguna vez lo hagan con error como ere 

amos ha ocurrido en eete caso.Los compañeros de Avila deben seguir fieles 

a la conducta de siempre y cuando tengan necesidad de tratar asuntos de ca

racter politlco.dirigirse a la Ej ecutiva del Partido en vez de hacerlo las 

organizaciones obreras a cualquiera de los camaradas que nos represent~n en 

el Gobioi·no. 

Se ruega a dos camaradas de edondela no emprendan el viaje a adrid 

en busca de trabajo,porque conocemos sobradamente las malas condioioni sen 

que se encuentra la clase oorera de esta capital.Un viaje en las condiciones 

que habrian de hacerle los camaradas que nos escriben pudiera ser fatal para 

ellos dada la. enorme distan ia que les s aparad e iadrid y las escasas proba ,.., 

bilidades que hay de encontrar ocupación en plazo breve. 

La carta de la Sociedad de ~arpinteros de Plasencia relacionada con 

la baja de loe hijos de los patronos que pertenecen a dicha ~ociedad,se ha 

conte tado diciendo que no nos parece razon suficiente para seguir ese proce 

dimiento la de haber nacida en casa del un patrono.Mientras los compañeros 

organizados cumplan sus deberes como disponen los reglamentos de nuestras 

Sooiedades,estas deben dar una muestra de buen sentido no .castigando en nin

guno de ellos culpas que de axistir,no son suyas en la mayor parte de los 

oa.sos. 

111 proyecto de Contrato de Trabajo que nos manda la Sociedad de Albañi

les de León,ha dado lugar a detenido examen por parte de los reunidos.E1Se

cretario ha expuesto las observaciones que se les ~can sobre unas cuantas 

bases que le parecen redactadas con error y al llegar a la que trata de los 

avisos por despido, se ofrece alguna diferenciad e cri teri.o entre los compaña 

ros de Comisión ~jecutiva .Obligar a que una vez sin efecto el despido de que 

se ha avisado a un compañero ha de seguir trabajando dos semanas por lo menos, 

p~reoa equivocado al oompañeroSecretario porque puede darse el caso de que 

pierdan algunos diae de trabajo los camaradas que por un error de parte del · 

patrono o causas parecidas,dejen de trabajar antes de lo que cesarian si, se 

aplica esa condición oomo creemos debiera hacerse .Por el contrario,Hena y Tor 

bellino forman su juicio partiendo de la mala fé con que proced n los patronQS 

en muchas ocasiones.Como la carta se ha cont stado,esperemos nuevas noticias 

de esta Sociedad y si hubiera lugar a tratar el mismo asunto~se tendr~án en 

cuenta las r~zones expue~tas por todos para mejorar el criterio que se les 
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dado a conocer en el mayor grado que nos sea posible .Ho ha ha. ido discusión 

en cuanto respecta a bases como la que trata ee la obligatoriedad de volver 

al trabajo aun el caso de que estén ocupados en otra obra los compañeros que 

hubiesen sido objeto de despido ni aquella que se refiere a la semana de pru

eba en cada una de las obr~s donde se entre a trabajar . 

La denominación de la Sociedad de Oonstructores de iosaicos de dalaman

ca, se presta con facilidad a dar ingreso en su seno a los compañeros que tra

bajan como Portlandistas en la misma. capital entre los cuales parece cunde l 

la ide? de ingresar en esta Soc iedad.Por nuestra parte ,ho vemos inconvenien

te en que ambos oficios trabajen por su meooramiento desde la misma organi

zación como ocurre en otras partes de ~spaüa entre los obreros de estos 

oficios. 

La Sociedad de A1bañiles de Las Palmas ,pide a la Comisión Ejecutiva co

pia de un documento en que se nos informaba de la situación creada entre sin 

dicalietas y trabajadores de la Unió~ eneral.Oomo la Sociedad a que nos 
\ 

referimos dej Ó, de pertenecer a la il'ede rac ión después de mandarnos e sos in-

formes, hoy no nos consideramos obligado_s a mandar e se documento.Se les ha

cen las consideraciones obligadas en estos casos para hacerles comprender 

que no t;ratamos de manejar esta necesidad de la Sociedad de Albañiles como 

argumento indirecto para ~oneeguir su reingreso en la Federación de que 

fueron baja por razones que no tenemos interés en discutir dadas las condi

ciones en que n?s hallamos respecto de esta Sociedad . 

A la de ªlbañiles de Socuéllamos,se le prometen copias de cada uno de 

los contratos de trabaja que necesitan los compañeros de la Industria l~eta 

1urgica,Electricistas yAlbañiles con objeto de que entre todod veamos si 

es posible mejorar un poco la situación en que se encuentra:n aquellos com

pañeros.A este fin,se ha escrito a las Federaciones de cada una de stas In

dustrias pidiendo copias de sus Contratos en la provincia de Ciudad Real. 

Terminados loa asuntos que habian de tratarse en esta sesión.se le 

van ta a las diez de la noche y se extiende la presente acta que e omo Secre-

tario ce~tifico. 

Presidente. 



Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión ~jecutiva de la Fede 

ración de la Industria de la Edificación,el veinte de llarzo de mil novecien

tos treinta y tres.rre~ide el éa:narada ~onzalez y asisten Antonio Fernandez 

y Anastasio de Gracia. 

~olicitan el ingreso en la ~1ederación las Sociedades de Industria de 

Toro y PQenteareas a las que ~e na contestado de acuerdo con sus pretensiones 

y dado cuenta de nuestro acuerdo a la Unión General de l.'rabajadores y .c·edera 

ción Local de la ~dificación de ~adrid. 

~e recibe una carta de la ociedad de. Carpinteros de Lugo en la que 

recoeen el sentido de la que dijeron hater enviado hace_ algun tiempo y que 

no na tenido contestación de la ~jecutiva por no habérs e conocido. e trata de 

que entre las organizaciones de la localidad,han aparecido elementos de discot 

dia con motivo de que algunas Seociones,no están dispuestas a segurie en la 

1ederación por falta de medios materiales con que sostener las obligaciones 

reglamentarias oue ello lleva· consigo.se .les recomienda procedan con buen sent 

tido y hagan lo posible por evitar divisiones que a nadie perjudicarían tanto 

como a .los trabajadores organizados.En cuanto a lo que dicen de Carnets de la 

Unión ~eneral , se les recuerda la costumbre esta1lecida desde h~ce tiempo por 

la cual no es posiblo hacer esos envíos si falta la cantidad que importen 

loe que necesita cada una de nuestras Sociedades. 

La necesidad que sienten estos compañeros de que se activen sus asuntos 

en el lu.inisterio de 1.rrabaj o,es la misma que sienten muchas de nuestras organi 

~aciones federadas en nombre de la& cuales estamos casi a diario haciendo ges 

tiones cerca de los Uegoc iados donde se tramita cada caso • .Pero no hay mas re

medio que esperar al tiempo preciso hasta ue llegue su turno a cada uno de 

los expedientes. 

UlIOl G, RAl . La jecutiva de la Unión General de irabajador~e,pregunta 

qué cargos afie iales desempeñan los diferentes camaradas de sta Comisión por

que habiendo organizado sus servicios de acuerdo con las decisiones del Comi

té Nacional,necesita tener ficha de cada uno de los compañeros que se encuen

tren representando a las organi2aciones obDeras.Se le cont~sta diciendo cua

les son los cargos que tiene el Secretario. 

Otra carta de la Unión,nos hace saber que tratado el asunto que plan-

teamos acerca del ingreso de la Sociedad de Carpinteros de Oviedo en la ~edera 



28 
ción de la Edificación,han acordado .solicitar informes sobre el nroble~a a 

Federación Nacional de la IIadera que as el organismo al que viene pertene

ciendo desde hace tiempo. f romete proceder con el mismo criterio de justi

cia que suele ha ce r en todos los casos iguales que se someten a su conside 

racimn . 

El Centro Instructivo de Santa Inés,comunica las razones que ha teni

do pacra darse el sistema de organización cpe tienen .hace algunos años , hubie 

ron de sepa rarse de l a Confederación Nacional del 'J.raba,jo por no haber en

tre los asoc i a dos las coincidencias de criterio necesarias en toda organi

za.pión . Prometen reformar su Reglamento de acuerdo con los preceptos de la 

vigente Ley de Asocia ciones Profesionales y se lo_s recomienda eviten el e 

rror que supone darse el titulo de Oficios Varios que se proponen cuando 

si quieren acoger en la misma Sociedad a todos los ·compañeros del Oficio 

o algunos otros similares,pueden hacerlo con facilidad mediante un acuerdo 

de Junta General. 

Re cibimos una carta del Presidente de la Agrupaclón de Jurados Mi.x 

tos de Ciudad Real,en la que se nos comunica que no pueden hacerse responsa 

bles de los uompromisos econpmicos contraidos por ol Jurado de Alcazar de . 
San Juan al que venian asistiendo desde hace tiempo los compañeros VocaJ.es 

d.e 1anznnares y otros sitios igualmente representados en dicho Jurado .Asi 

se le com-qnica a la Sociedad de Albañiles de Manzana.res que as la organiza 

ción que diÓ motivo a nuestra intervención cerca del Jurado de Uiudad Real . 

CEl~SO.Persiste en su conducta contraria a despechar con urgencia los 

asuntos que se plantean el obernador ~ivil de~evilla a quien tiene pedido 

desde hace tiempo la Sociedad de Albañiles de Puebla de Cazalla un certifi 

cado de inscripción en el Registro de Asociaciones para mandarle al ·inis 

terio de ~rabajo a los efectos de la inclusión en el Censo ~leotoral Social . 

Se ha escrito al Gobernador pidiendo la mey-or actividad e~ el despa 

cho de e se documento ya que la Sociedad de .b.lbañil es a que nos re fe rimos 

tienen necesidad de ultimar cuanto antes la tramitación de este expedien 

te.Se ha enviado a la misma organización,un ejemplar de la Ley de Asocia 

cienes Profesionales para que tenga exacto conocimiento de lo que dispone 

alguno de sus articulas faciles de interpretar torcidamente por el paroci 

do que tienen con la const rucción de obras con cnracter copperativo. 



Con eete mismo motivo,se escribe al Gooernador Civil de Sevilla pidiendo 

la mayor actividad en el despacho de la certificación a que se hace ~eferen 

cia en la primera p rte de este apartado del acta . 

La Comisión Ejecutiva queda enterada de que en virtud de haberse pu~s

to en vigor las nuevas tarifas de salarios en las Artes Gráficas de España, 

la Coope~ativa ee ve en la necesidad de ~levar los preeios de los trabajos 

encargados por las organizaciones obreras que son el principal oliente de es 

establecimiento.Cuando el Consejo decide tomar una determinación tan. impor

tante,es seguro que no haya encontrado solución para evitar la elevación de 

los precios que se nos propone y que se acepta por las razones señaladas. 

IITISTERIO DE TRABAJO.Vistas las condiciones en que se hace la informacio 

ón en el Ministerio de Trabajo en todo cuanto se refiere a aprobación de Con

tratos y solución de recursos entablados por las partes interesadas en cada 

uno da los pleitos que no encuentran solución definitiva en ·los respectivos 
' 

Jurados.se ha escrito al Director General de Trabajo llamando su atención so 

bre hecho tan deplorable como el de que,al cabo de bastantes días y después 

de hechas las notas por escrito,se nos conteste siempre que los asuntos se 

hallan en tramitación.El sistema anterior,permitia saber que muchos de los 

problemas panteados por los patronos o nuestras organizaciones federadas,ha

bian de tardar algunos meses en resolverse;pero ya ee partia de ese hecho , 

desde el momento que se trataba por primera vez en el] inisterio.Lo de ahora 

CUústa mas tiempo y siempre recibimos una infonnación menos convincente. 

La Comisión ~jecutiva,deduce de una carta de Calahorra que el Jurado 

de íavarra ha. procedido equivocadamente imponiendo una sanción contra un pa

tro de la localidad.Pide nuestra intervención en el Ministerio para que cuan 

to antes se resuelva lo que haya de hacersa y se les ha contestado que por 

t1·atarsa de un asunto interusante para el patrono perjudicado, debe ser él 

o quien le represente quien traba.je en el ·· inisterio por rectificar el error 

si se hubiera cometido. 

Contesta nuestra carta la Sociedad de Pintores de Ciudad Real y me.ni 

fiesta que no ve inconveniente en qua vayan dos compañeros de Madrid a tra

bajar a la obra que ha da hacerse por cuenta de u:a. patrono Pintor de esta 

capital.Se ha dado cuenta de esta noticia a la Sociedad de Pint ores Decorado 

ras para que proceda de acuerdo con lo que dicen los cama;adas de Ciudad Real 



La Comunicación recibida de los compañ eros de Tomelloso,hace concebir 

la speranza de que dentro de muy poc~ tiempo haya alcanzado una fuerza con 

siderable la Sociedad de Albañiles que pertenece a e ste organismo nacional . 

Hace poaos d.ias,se ha llegado a un acuerdo con el Contratista del Grupo Es

colar a virtud del cual,se empleará personal asociado en todos los trabajos 

que han de r alizarse.Otra de las circunstancias que hacen mejorar el mamen 

to sindical entre estos trabajadores,es la sentencia aprobada por el Jurado 

de la Edificación en virtud de la que un patrono ha sido castigado con ciar 

ta cantidad por diferencias de jornales que tuvo que pagar a un obrero,~spe 

ran que dentro de poco tia:npo se traten otros asuntos parecfdo~ en los que 

tambien la razon está de parte de los compañeros demandantes .Estos hechos 

han producido tan buen efectos entre los trabajadores ajenos a la organiza

ción que muchos de ellos _acuden a la Ca~a del Pueblo convendidos de que so

lamente con la unión es posible mejorar nuestras condiciones de vida.La Eje 

cutiva comparte el contento de nuestros camarad~s de Tomelloso a los que 

acuerda felicitar por el acierto con que han llevado a c abo estas negociacio 

nes. 

La Socied-ad de Albañiles de 1,-eliana ,da cuenta de haber encargado a 

los Diputados Socialistas por la Provin<iia de Y a lene ia de la tramitación 

del expediente para construcción de .c..scualas de que hemos tratado en carta 

anterior.Preguntan qué razones puede haber para que los compaf eros emplead 

dos en la Casa Noya para colocar pavimentos en i. .. adrid, encuentren dificulta 

des de cierta importancia por parte ae nuestras organizaciones locales.Se 

le ha contestado diciendo que es tan grande la crisis de trabajo,que los 

compañeros Embaldosadores tendrían casi nada que hacer en el caso de que 

se aceptara como buena la solución que ofrecen nu ~stros amigos de la loca 

lidad valenciana de donde viene esta cartQ. 

PROPAGANDA.E1Secretario ha dado cuenta de las buenas condiciones en q 

que se ha celebrado una reunión de propaganda sindical en Plasencia y de 

que se viÓ .en la obligación moral de atender a los camaradas de Malparti

da quienes se hi ieron pr sentes en la primera de estas localidades con el 

solo objeto de que fuese el compañero Secretario a darles une reunión.Asi 

se hizo en las mismas condiciones de entusiasmq que hubo en la primera de 

estas localidades.Lo mas notable de cuanto ocurre en Elasencia ,es la axis 



tencia de tres locales distintos em los que albergan las diferentes Seccion 

nas de la Unión General de Trabajadores y Agrupación y Juventud Socialistas 

•Para que termine cuanto antes esta situación,se les han hecho las recomenda 

cienes neceearias a fin de que vayan sabiendo nue_tros compañeros cuales son 

sus deoeres en punto a la lucha contra los enemigos de la clase trabajadora. 

A la ~ociedad de ~lbañiles de Palencia que escribe pidiendo una reunión 

de propaganda , se le hace notar la frect:.oncia con que les estamos visitando al 

mismo tiempo que deja la Federación para momentos mas oportunos la organización 

de reuniones en pueblos donde hace tanta falta por lo menos como pueda hacer 

en e.lene ia. 

Se escribe a la Sección de Albañiles de edina del Campo,diciendo que 

enterados de la reunión de propaganda que debe de haberse celebrado el domin 

go 19 del corriente,ee posible convenga aplazar la que teníamos en proyecto 

para evit r que mientras pasan años enteros sin dar actos de este caramter,se 

celebren dos en una semana . 

A Zaragoz ,se le dlce que teni~ndo razones de cara.cter familiar que i m 

piden al ecre t rio sal ir de J.1..1.S.drid el dos de Abril de este mismo año, puede 

aplazarse el neto público que se prepara en aauella capital para una semana 

mas t rde. 

El docume11to que mandan lo ... compañeros de Luarca para el .1.-..ini sterio 

de Obr s t'Úblicas,se ha entre~ado en el Da~mrtamento oficial a qua aludimos 

con al fin de que el camsrada Prieto examine hasta donde puede atender las 

aspiraciones de los obr.ros que trabajrui en el ferro carril y a quienes se hac 

ce objeto de trato injusto. 

L mejor intervención que debe hacerse para terminar con el estado d 

de u osas a que alude la Sociedad de .albañiles de Cartagena, es fo.rmular las 

quejas necesarias en el mismo organismo y proceder a la destitución de las 

personas que no sean dignas de la repre~entación oficial que ostentam.Dej ar al 

·1ni sterio de 'r bajo la respensabilidad en la iniciathra en estos asuntos de 

~ersonal es cos dificil en.ando tenemos medios de hacerlo bien.Enterados de 

una o rta de Oastellon en la que se tratan asuntos distintos de escasa impor 

tandia,se levanta la sesión a las nueve de la noche. 

!.l Presidente. 

11~~ 
El ;:;ecretiµ' iO, 

fJdr(~ 
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.Acta de la reunión ordinaria c alebrada por la Comisión Ejecutiva de 

la - ederación Fac ional da la Industria de la ..cjdificac ión el veintisiete de 
' 

M-rz o ae mil novecientos tre~ta y tres.ireside el compañerp icolás Gonza 

le z y a sis ten .w.ariano 7illapl ana,.í! elix 1 ena,Amtdmio Torbellino , Antonio Fer 

nandez y ABB.stasio de Gracia. 

IlfGR~so . Aprobada el acta anterior .se tiene conocimiento de la petición de 

ingreso que hace la Fed~ac iÓn Provincial de Cast~llon en nombre de la o

cie dad de ªlbañiles de .riechi asun sobre el que no habiendo nada que tratar 

se resuelve de acuerdo con la pe tic iÓn. 

Cohocidas las condiciones reglamentarias en que se encuentran las 

Sociedades de I'amajón , Fuente del :kaestre y -lfareros de .t'alma de l,,allorca, 

se a cuerda dar de baja a estas ::>ecc,iona a y comunicar nuestro '.:B.Cue rdo a los 

organismos con los cuales hay alguna relación de correspondiencia con todas 

nuestras o rgani zac iones federe.das . 

De acuerdo con la resolución de su Junta General,pide la baja en es

ta eddración la Sociedad de A1ba iles de .i..:.anieee a la que se ba contestado 

rogando revisen esos acuerdos por i pensando mejor·10 que hacen fuera posi 

ble una rectificación inmediata.No nos parece acertado que el solo h echo de 

tener una esp6cie de Federación provincial -lm - alencia,aconseje a esto· com 

pañeros perder su contacto y relaciones con la .l!ederación rfacional y con la 

Unión ~eneral de frabajgdores. 

La importancia de la crisis de trabajo en que se encuer...t=an los caí 

maradas de 1..ruadala,jara,hace que la Sociedad de Albañiles no pueda pagar 

el importe de los cupones del segundo trimestre como lo ha hecho en otras 

ocasiones .. Cada seái o siete semanas, trabaja una la mayor parte de los campa 

ñeros lo que determina un estado de crisis en su economia que hace muy di

ficil e .... tar al corriente en sus cuotas . Se les darán las mismas fa 
0

cilidades 

que a todas las acciones que se encuentran en este caso seguros de que no 

se trata de situaciones creadas por la voluntad de los trab!lj adores. 

De 'l1ornadizos de Avila , se ha recibido una carta tratando de algo 

relativo al Censo ~lectoral :ocial y a la situación de esta uociedad raspee 

to de la nuev.a Ley de .ti.so ciac iones .l.."'rofesionale s . J?ero lo aas it!lpor tanta que 

ocurre entre nuestros camaradas de aquella localidad,es lo que se refiere 

a la intrepretación que dan los campa ~ros de l">edrete al articulo de 
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nuestroe ~etatutos que trata de las condicione~ en que puede trabaj~r cada 

compañero federado en localidades die tin:as a a·1uellas donde tienen su resi 

dencia habitual.No tienen razon los camaradas de Alpedrete haciendo que los 

de 'orna dizos causen baja en. su uección con el solo ob,j eto de que ingresar ' 

de momento en la de ellos. lo sumo,para evitar disgustos y siempre al mar 

gen de los preceptos reglamentarios,podrian resolver la situación ~atizando 

a la vez en ombas or anizacion· s ya que ninguna. de las cuotas reglamentarias 

es de tal valor que pueda consid rarse como un quebranto para la economía 
. 

p rticular de nue~tros compañeros • 

. !OR mA.L .:>ociedad de Uficios -arios de · oreda,remite copia del documen 

1,o enviado ul inisterio de 'rabajo en el que se pide una resolución que a.i

ga lo que debe haceree en orden a la vigencia de la Ley del Contrato de 'fra 

bajo en lo que afecta a las acacianas pagadas.La ~mprtsa constructo~a del 

ferrocarril de Ujo, trata de ganar tiempo .pa ra que mientras el .w.inist erio de

cide, terminen las obras y quede si efecto para ella lo legislado en esta ma

teria.,Je ha mandado una carta a la .uirección ueneral de 'lrabajo pidiendo que 

a la mayor brevedad posible,se dicte la resolución necesaria para que las 

person e e quienes interes~ directamente la _ T.llicación del articulo corres

pondiente de la Ley a que nos referimos,reciban el importe de los salarios 

de la seman de vacaciones a que tienen derecho. 

U~LG.S.La ociedad de lbañiles de Vigo,pregunta cual seria nuestra po 

sición ante el posible conflicto en que acaso lleguen a verse si como supo

nen no hay solución inmediata en un asunto planteado con un patrono de la 

localidad. ·ste patrono,admitió a dos compañeros a .trabajar en su obra y cuan 

do fueron a comenzar,les dijo que no nabia tal admisión . Se ha tratado dos 

veos eeete asunto en el Jurado de la ~dificación y como no ha habido acuer

do,se hn retirado el personal de la obra.Nuestro criterio,no es favorable a 

le declaración de huelgas en estas condi~iones y menos a extender las propor 

ciones·del movimiento a todo el oficio como parecen dispuestos a hacer estos 

camaradas.Se recuerda la situación en que se encuentran todavia desde la huel 

ga de 1925 durante la cual se les hicieron donativos y prestamos de conside 

ración aue todavia no han: liquidado como prometiero~.A esto debemos unir 

las malas condiciones en que se encuentra la mayor _parte del pais por la 

falta de tr b jo,lo que l aria punto menos que imposible la remisión de canti 
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dades de importancia llegado el momento de una huelga de ciertas dimensio-. 
nes.Si negar la razon que puedan tener para proceder como lo hacen contra 

el patrono que ha motivado esta situación,es la v·erdad que resu:¡.taria mas 

llevadera para todos la solución económica de ios camarada.s no ad.mi tidos 

mediante la practica ~e la solidaridad entre los demás asociados. 

La Sociedad de ~intores de ~alamanca,tiene el convencimiento de que 

en la obra de cierto patrono de la localidad,pueden colocarse muchos obre 

ros mas de los que vienen trabajando y como l as negociaciones r oalizadas h 

hasta ahora no han dado el resultado deseabae,piensan de?larar la huelga d~ 

todo el oficio hasta conseguir la colocación de los compañeros que se en

cuentran para.dos. Se les ha dicho que a juicio de la Comisión .. je utiva es 

muy conveniente saber si el patrono se niega por capricho a tomar mas per 

sonal del que tiene o por el contrario l as condiciones de la obra no permi t 

ten colocar todos los obreros que a juicio de la Sociedad deben colocarse. 

Nos parece que antes de llegar a medidas de tanta gravedad como las huelgas 

deben tratar de r solver el asunto Ef1 el Jurado axto o ante cualquiera de 

los organismos oficiales qu e se encuentren dispuas tos a intervenir en bus

ca del!t una soluc iÓn favorable para los trabajadores. 

CASTILLEJO.La situación en que se coloca la ~mpr ~sa de la Fábrica da 

Cemento de esta localídad,obligando a los compañeros a intensificar el tra 

baj o mas .de lo conve niente asi como a molestar a quienes hacen su faena a 

destaj o y la imposición de cas tigos como en los peores tiempos de explota 

ción capitalista,hacen que nuestros compañeros pidan parecer a la Comisión 

&j ecutiva.~sta ha considerado oportuno dirigirse a la Empresa pidiendo la 

corrección inmediata de estos abusos con los aue nada gana. en eus intereses 

por cuanto el di~gusto que reina entre los compañeros ha de influir desfa

vorablemente en la buena marcha de la producción. la 'ociedad, se le reco

mienda la mayor serenidad posible pues nada tiene de particular que la Com 

pañia trate de perturbar le. situación de los traba,jadores,con el fin de es 

taren mejores condiciones para dejar incumplido el Contrato de lrabajo 

aprobado por el Jurado de la ~dificaciÓn de ~adrid. 

Recibida unac carta de la Sociedad de Carpinteros de Lugo,sabe la Co 

misión Ejecutiva que entre los ca.mara.das que la comp onen hay deseo de que 

Por nuestra parte ee mande una carta en la oue se les a cense.je concretamen 



te la baja en la 1eder~ción Provincial .Las cuotas que pagan los federad 

dos son eumamente bajas y con ellas ha de atenderse al pago de numerosas 

obligaciones de car, cter federativo. e quejan de que de un tiempo a esta 

parte paree . oue no entendemos bien sus cartas lo que dificu¡ta las rala 

ciones ent1·e la Federación y los cama.r9das de Lugo. n cuanto al -primero d 

de los asuntoe,la Jjecutiva se manifiesta de acuerdo en que esta iedera

ción,no Ee encuentra en condiciones de recomendar a ninguna de nuestras 

vaciedades la baja en los organismos a que pertenecen por libre decisión 

de sus asambleas . 's posible que tratando el asunto en el terreno particul 

lar,no fue s e 1ificil llegar a un acuerdo entre los compañeros que conside 

ran exc e sivo el núm .... ro de organismos federativos y nosot·ros . .Pera de esto 

a aconsejar la baja como nos piden,bay una diferencia que no podemos sal 

var sin cierta responsabilidad ante organizaciones que no forman parte 

· de esta .l! ed t;; ración. 

ienen razon seguramente en lo que respecta a la falta de compren 

siÓn de sus cartas pues muchas de ellas vienen en tales condiciones de 

re lacción que a cualquiera aue se encontrase en nuestro caso,le ocurri

ria poco mas o menos ·que nos sucede a· nosotros . .illn cuanto a la: posible ba

j a de los e amara. das ... ampos te ros, se ria lamentable para ellos que mientras . 
tienen el pozyo moral de un organismo nacio!lEi.l,están en mejores condicío 

nes para la defensa de sus intereses frante a la clase patrona 1. 

Conocida l a carta ~ue remiten los camaradas de ruevla de Cazalla 

en la. qtte se nos dice que el Gobierno Civil de uevilla no ba mandado la 

certificaviÓn del egistro de Asociaciones a que hemos hecho alusión en 

ma de una carta y en consecuencia,se ven obligados a mandar los documen 

tos para el =ini .... terio de ·.1.
1rab · o con falta de esa certificación. e ba 

hecho una carta dirigida: el ·inistro de .i:rabajo haciendo constar la con 

ducta del Gobernador de .;evilla no es la correspondiente en todos es tos 

casos cuando las autoridades tratan de secundar la labor del Gobierno y 

que si no manda on nue~tros compañeros el documento a que nos referimos, 

ha sido en contra de su voluntad . Tambian se escribió al ~inisterio de la 

Gobernación poni ando en conocimiento de quien corresponda lo que se nos 

dice respecto del Lrobernador Civil de ::,evilla. a quien escribimos hace dios 

sin que se nos haya hecho el honor de la contestación. 
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Se rae ibe una carta de la Unión General de J:rabajadores, en la que 

dice que vistos los términos de la que les ha enviai.o la Sociedad de Linter 

neros de San Seb9:stian,ha decid ido que esta organizac,ión debe ;pertenecer a 

la Fed-3ración •aciona.l de la i!!dificac iÓn conforme hemos pedido e·n comunica

ciones anteriores en las que tratamos del mismo asunto • ..!.s ae suponer que no 

pase mucho tiempo sin que este asunto quede ultimado por P.arte de la ad rae 

ción iiacional de etalÚrgicos. 

La misma Unión General,se ocupa en otra carta de la situación de la 
\ 

Sociedad de Warpinteros de Oviedo en relac iÓn con las .c'ederac iones .L.acionales 

asunto q_ue planteamos na hace mucho a la consfderac iÓn de la Comisión J:ljecu 

tiva.Dice la ..!'ederación de la Madera,que por lo especial de los traba jos a 

que se dedican los compañeros de Uviedo no pueden pBrtenecer a esta ~edera

ción y que desde hace algun tiempo se vienen haciendo trabajos encaminados 

a separarles de la organización nacional a· que pertenecen. an celebrado un 

referendum por el cual queda resuelta la situación a favor de la continua

ción en el organismo nacional de la ~dera. 

Insistimos cerca de la Unión en dos cosas principaaes cuales son la 

falta de fundamento de la afirmación segun la cual se hacen traba jos enca

minados a dar de oaja a los arpinteros de Oviedo en la .ll ederac iÓn de la tia 

derá .Será muy dificil probar que nos otros hayamos hecho la menor indicación 

en este sentido. Otra de las razones que tenemos para mantener nuestra posi 

ción,es la de que el referendum celebrado segun se dice por los compañeros 

de viedo,no puede ser argumento decisivo en la solución de este problema 

por cuanto el ~ongreso de la Uni6n no ha resuelto que las soluciones hayan 

de buscarse.mediante un voto de mayria. e ruega que la Ejecutiva haga las 

gestiones de información que considere oportunas par~ que a la mayor breved 

dad ingrese en esta Federación Na ·ional la Sociedad de arpinteros ae Ovie

do. 

Antes de dar opinión a los ~c.1.IDaradas ue reverga en orden al pleito que 

tienen planteado con un patrono con el patrono que les a aeuaa una cantidad 

considerable por salarios devengados,se ha pedido parecer a la ~ederación 

Provincial de Asturias por si estuviera debidamente ente rada de lo que haya 

ocurrido alrededor de este asunto de cierta gravedad para los trabajadores 

que nos han escrito. 
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ued enterada la Comisión Ejecutiva de los manifiestos que se han pu

blicado por los patronee y los obreros de uescar donde no tenemos organí 

~ación fed rada . Se trata Ele convencer a los vecinos del pueblo, de que el 

i.)ocialismo es la peor cosa del mundo ya que desde que el i>artido bocialis 

ta tiene partic~ación en el .l:."oder,hsn aumentad o los efectos de la crisis 

ue traba.jo y otra.z calamidades parecidas de las q_ue debe librarse J!jspaña 

a la mapor brevedad.Los trabajadores han contestado adecuadamente y en tér

mino de corrección que no aparecen en el documento suscrito por los pa

tronos . Qu~damos agradecidos a la Sociedad de la ~dificaoión de Baza que es 

la ue se ha tomado el trabajo de man.darnos los documentos motivo de es

to a.partmo del acta . 

:reniendo en cuenta que las dü~posiciones del .. ainisterio de 'J.1raba-

.i o en relación con los términos municipales, no alcanzan en na.da a los tra 

ba.iadoros de la i:.,dificaoión,se ha di cho a nuestros compañeros de ..L'orreague 

ra que deben hacer lo posible por evitar cuestiones desagradabl&s con los 

obreros de los pueblos inmediatGs a quienes la necesidad impone e 1 trasla 

do en busca de un salario con que vivir.Deben hacer gest iones cerca de la 

primera autoridad local,para que se comprenda. que no es justo tener obre

ros de otros pueblos mientras los hay del propio en estado de crisis .Lo me 

¡ores aue todos psrticipen en la medida de lo razohabla:ien el poco o.mu

cho traba,j o que haya en la localidad • 

...,e ha puesto en conocimiento de la Sociedad de la .i1idifica ción de 

Cercedilla lo que dice la ~jécutiva de la Primera Zona fferroviaria en re 

lación con los compañeros que se deddaan al trabajo de la piedra despues 

de h.aoer su jornada legal al servicio de la Compañia del l arte.Dice esta 

or anización que los ca :.aradas ferroviarios a quienes se ha denunciado ino 

hacen mas ni menos que todos los vecinos del pueblo que ae encuentran en 

las mismas condiciones;pero que esta forma de trabajo no entraña en modo 

a1puno pei·juic io material para los sao adores que tienen ocasión de ganar 

su jornal si empre que haya trabajo para ello . 

La Sociedad de lbañiles de rler encia,se queja ae que el contratis

t a quien se ha odjudicado una obra municipal,no paga los derechos de 

la ac ienda como tal industrial asunto que para nosotros no tiene tanta 

gravedad que haya de ponernos en el trance de denunciarle al I\ inisterio 

corresnondiente . Lo ju~to e que cumpla sus compromisos con el Ayuntamien 



to conforme al pliego de condiciones indispensable en toda contrata de es

ta clase.nada tiene de particular que el Jura ao ixto de loazar,no lleve 

la tramitación de los asuntos con la rapidez que todos deseamos porque son 

muchas las organizaciones y patronos que han de llevar cuestiones interesa 

tes a su deliberación y es inevitable que lleven cierta lentitud en ~u tra

mi tación.rientras los 11:unic ipios estén en poder de los al amentos burgueses 

es natural que la legislación social tropiece con serias dificultades en su 

aplicación.hay que procurar convencer a los compañeros indiferentes en ma 

teria política de la necesidad de ocu9arse de todos estos problemas pues d 

de lo contrario no van a ser pocas las dificulta des que encontrarán todav ia 

en la tramitación de sus asuntos • .:>e les ofrece nuestro c oneurso por si con 

sideran conveniente celebrar un acto de propaganda sindical con la mayor 

urgencia que podamos. 

i la s·oci edad de Obreros en Cernen to de Uillaluenga no ha re ibid o in 

dicaciones concretas por parte de los comp -eros que la representan en el 

Jurado de la Edificación,nada deben hacer en punto a intervenir en la 

información abierta por al Jurado para hacer observaciones al Contrnto-

de ~raba.jo .Es seguro que los patronos hagan acto de presencia on esa infor 

mación para empeorar las condiciones 'lprobadas y seria inoportuno que los 

trabajadores contribuyeran a aumentar las dificultades creyendo hacerlo 

mejor cu.ando tomaran parte en e sa info nnac.ión • 

.3e corresponde a una carta de la .l!'ederac ión de .::>ociedades Obreras 

de Alicante,en la que se noB informa de acuerdos tomados por la organiza

ción local de La Romana . Bstos compañeros,han aco1dado dar de baj a a todo~ 

los as oci dos que trabajen por. cu cuenta y como la verdad es que casi to-
' 

dos los que se encuentran en esas condiciones son tan explotados como los 

que trabajan a salario, se· dice a los amigos de Alicante que nuestro parecer 

es e ontra rio a semejan tes acuerdos por lo qu.e ellos dañan a los trabajado

res de condición tan mod eta como lo~ de La Romana . 

albañiles de Valencia,pide cupones para el segundo trimestre;no pue 

de hacer la información que le pedimos,porque no ha terminado la lucha en 

la Facultad de 1,..edicfina aunque tienen la impresión de que no dure ya mucho 

tiempo dadas las condiciones en que se ha colocado la organización de la · 

Unión General de irabajadores;está confonne en lo que dijimos respecto al 



acto de propaganda y pide algunas explica iones acerca de los a cuerdos de 

la organiza.e iÓn de a drid en lo que bac e al trabajo de los caaB.radas so lado 

ree de la 'asa Noya., e dieron las explicaciones oportunas en cada uno de los 

asuntos que han motivado esta carta,explicando ~u.e lo hooho :por la Fed ración 

de drid no implica de ningun modo enemiga hacia los compafíeros de la pro-

vincia de Valencia sino que llegamos a estas determinaciones obligados por 

la crisis de trabajo en que se vive desde hace !Das de dos años . 

_OP G fD .La ~ouied.ad de Albañiles de o7elda,considera necesario ce

lebrar dentro de poco tiempo un acto de propaganda en aquella localidad con 

intervención de alguno de nueetroe co pa:'eros de Bjecutiva.~e le contesta en 

sentido favorable rogando se nos · deje algun margen para fijar la fecha mas 

conveniente debido a los muchos pedidos ue tenemos de la misma naturaleza. 

e acuerda mandar cupones a las organizaciones q_ue hayan descui.dado su 

petición una vez transcurrido cierto tianpo de cada trimestre .Hay alguna di

ferencio de apreciación en este asunto entre los compañeros ~esorero y decre 

tario lo que no impedirá que se haga lo posible en este sentido ya que uno 

y otro trat~n de nue las cosas administrativas de la .l!ederación vayan en l as 

mejores condiciones . 

e decide que el Comité :ia ional de esta ed ración celebre su reunión 

ordinaria el 14 de ayo de este afio y que los gastos que ocasione se abonen 

do 1 cuja nacional .De este asunto , hatrá de darse cuenta al mismo 0omité a 

quien corres pondo decid ir antes de re unir se el Congreso . 

1'1 're ... orero da cuenta ,de 1aber asís tido al acto en memoria dol camara 

da anual Jaimez y de aa adquisición de un ramo de flores que ha depositado 

en la u ba de tan ouerido camarada. 

~o habiendo mas eauntos aue tratar,se ~evanta la eesion extendien 

do la pr'esente acta que como..,ecretario certifico. 

J1 Eresidente. .i!il ecretario, fM/ . 
/ 

.. 



29 
Acta de la reunión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva de 

la Federación Nacional de la -~dificación,el cuatro de ~bril de mil noveoien 

tos treinta y tres .Preside Eicolás Gonzalez. y asisten Antonio Fernandes , Ma

riano Villaplana y Anastasia de Gracia . 

probada el acta anterior,se da cuenta de que le wociedad de Canteros 

y warmolistas de L.acael ha normalizado su situación reglamentaria con la Fe 

dereción lo que hace posible que inmediatamente se dé conocimiento del rein 

graso a la Unión GeneEal de 'l'rabajadores y a la -::1ederación Local de . adrid . 

HUELG .Ha sorprendido a la Ejecutiva la noticia de la ~ociedad de Peo 

nes de Luarca en la que se ha desarrollado una huelpa de cierta duración 

sin que tuvieramos conocimiento de tal movimiento . e les conte~ta expresan 

do el criterio de la .ill,jecutiva que viene a sa1· el c.1 e aue todos los incident 

tes planteados contra la clase patronal,debenx resolverse de ser poeible de 

acuerdo con los Jurados IJixtos correspong.ientes a cada Industria . ue escribio 

al 1 inisterio de Obras .2Úblicas pidiendo su intervención en la parte que 

pueda corresponderle con el fin de resolver la situación en las mejore~ con 

diciones para la organización de aquella localidad Asturiana • 

.hll ·r1nistro de Obras .Públicas,contestando a ln carta yue se le ha 

enviado con motivo de la situación de Luarca nos dice que en la medida que 

consientan las posibilidades del presupeusto seguirán trabaj~ndo los compa

fieros ocupados en el trozo del ferrocarril y_ue interesa a las organi ze,cio

nes obreras de Luarca. 

TITULO La Prasidencia del Consejo de 1inistros,ha r suelto nuestra pe 

tición relacionada con el titulo de esta ~ederación,de acuer o con los deseo 

de la Comisión .cljecutiva a cuyo fin se nos manda un documento debidamente 

autorizado facultando a este organiemo para que lleve al frente de sus docu 

mantos impresos la palabra Nacional que fué el mo~ivo de cierta disposición 

ministerial. 

~rente a la ofenssi a de loe elementos republicano~ de la provincia 

de va~encia a que se refieren nuestros camaradas de Albalat de fila Ribera,el 

deber de los asoci1dos a la oreanización de Albañiles es pro'JB.gar las venta 

j as de la organización de clase para convencer a todos los trabej adores que 

de poco ~irve la denmminación política mas o menos avanzada si en el fondo 

de los hoobres que representan esa policitica existe un deseo de anular la 



influencia de la orgenización para cuanto ce refiere a la defensa de los in 

tere~es de au asociados . 

Se ha recibido con la natural satisfacción noticia tan interesante pa 

ralos compañeroe de Tarragona como la puesta en vigor de unas condiciones 

de trab jo que re~reeentan un progreso notable respecto de las · en ~ue venia 

trabajando anteriormente.1eniendo algunos defectos que hemo~ seffi.alado en la 

carta a nuestro compafieros,es justo reconocer ue por tratarse del primer co 

convenio en eet s condiciones, tiene un valor moral de gran estima para el 

orvenir de los trabajadores lbariles. 

La ederación Provincial de ~sturias,nos dice que la situación en qu 

se encuentran los compa~eros de Teverga a quienes se adeudan una respetable 

cantidad por jornales, está n punto de resolverse por :.1ediación del Subsecre 

t rio de Uhrn~ ~úbli cas y que la solución estará de acuerdo con las ~spira

cione~ de la organización local . 

Convencidos de lo razohable que es la petición que formulan en cuan 

to a la inclusión de la ociedad de hojalateros en el Grupo de la ~dificación 

a los efectos de la Ley de Jur dos ixtos, nos hemos dirigido al Director Ge

neral de irabAjO por si fuera :facil resolver este asunto de conformidad con 

nuestros deseos. 

La ]'adoración de sturias,confia en que dentro de muy poco tiempo se 

habrán resuelto las ~uestiones planieadaspor las organizaciones de Carpinte

ros de viada y parte Q8l uindicato de la·~difiDacaón de -vilés de acuerdo 

con los deseos de todos loe trabajadores organizados.En cuanto a ·1a solución 

de la huelga de ~udela Veguin,dan a entender que no ha sido tan buena como 

debiera por cuanto la 3mpresa ha aprovechado el estado de miseria en que se 

llaban nue~tros companeros,para dejar incumplido el laudo que ha servido de 

acuerdo para terminar este enjoso conflicto que como se sabe data del mes de 

~eptiembre pasado. 

;'n virtud de las peticiones que se reciben de varias organizaciones de 

la provincia de iud d Real interJs ndo el envio de condiciones d trabajo 

aprobRdas por el Jurado ixto se ha escrito a la Sociedad de Albañiles de l8 

capital el env'io de a.lgun ejemplar del uonsrato que sirva de norma en la a.ctia 

lidad p .... re regular las relaciones entre patronos y obreros del oficio . 

A la uociedad de Albañiles de ocuéllamos , se le contestan las preguntas 

que hace en u a~ta diciendo cua::r. es la situación ad.ministra'dliv~ de esta orga 
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nización con la ~ederación Tacional.~n punt o al funcionamiento de la Federa 

c~Ón provincial de Ciudad leal,nada podemos decir a ettos compañeros,porque 

no tenemos relaciones directas con el organismo federativo dd que nos hab la 

la Sociedad de Socuéllamos . De las bases de trabajo por l1ua nos vienen pre

guntando en varia s cartas recientes, se les dice l1Ue hastá ahora las contest 

ta.cienes que hemos recibido de las §edcraciones nacionales consultadas son 

negativas en la parte que les interesa a estos campa -e ros.Deben ponerse en 

contacto con Ciudad Real ,para ver si es posible llegar a una inteligencia 

con la organización de la capital a los efectos del mejor cumplimiento de 

las normas de trabajo aprobadas por el Jurado 1,ixto . 

JURAD) DE ASTORG . La Sociedad de la ~dificación de storga,ha decidm

do retirrar su ~epresentación dei Jurado ixto cansada de ver que son muy 

pocas las reuniones ordinarias aue se celebran por ese orgon ismo. ~ este 

fin, dirigen un documento al ini stro de .J.:rabaj o que no 11emos entrega~o pan 

sando que no es acertada la a ctitud de esta organiz ción aun recomo-ciando 

el fundamento que tienen para proc.eder de algun modo que expr1., ,.,e su disgus 

to con la actuación del Jurado. 'e escribe a la dirección General de iraba

jo,pidiendo haga lo posible por nonnalizar el funcionamiento del Jurado de 

León a fin de que atienda como es deber suyo los asuntos que sometan~ es

tudio lgs organizaciones obreras y patronales de la provincia. 

S LA.!'iANCA.La Sociedad de rintores de Salamanca,nos dice que ha desis 

tldo del movimiento aue planteaba para convo€uir se coloque en una obra mas 

personal del que tiene en la actualidad .rl~ sometido su asunt o a la cansí 

deración del Jurado ixto del que es de suponer encuentre una soluc:ión con 

veniente para los trabajadores organizados. Correspondimos a esta ce rta,di 

ciendo que noe parece acertada la determinación de l a ~ociedad de f intares. 

A la Sociedad de Obreros en Cemento de Cordoba,ue le ha echo saber 

cual fué l a decisión del .fu-inisto1io de trabajo en orden a la demanda que 

tienen presentada por negativa de la Empresa a pagar el importe de buen 

núme.i.. o de horas extraordinarias que tienen trabaj adas .:i!s de creer que e •. ta 

hecho decida a la Sociedad de ordoba a ingresar inmediatamente en la ~ede 

ración acional de la ~dificación. 

Se ha escrito a la Sociedad de Castillejo dando cuenta e la con 

versación sostenida con reprecentantes de la Eábrica Iberia.Consisten es-
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tas impresiones en que se ha aumentado el número de compañeros que trabajan 

en loe equipos de rrastre de material destinado al Cemento . ~n cuanto a los 

castigos en dias de trabajo,se le ha recomendado la desaparición de sos pro 

cedimientos de corrección por considerarles anticuados e impropios da un es 

tado s acial en el que los trabuj adores t 'ienen conciencia exacta de sus dere 

chas como tales explotados. 

C1UT .La Sociedad de Obroros de la Construcción de euta,escribe una 

~c rta diciendo que el fin de la huelga del iuerto que tenían plantada desde 

hace tiempo los elEmJ ntos de la ConfedE.iración, terminó con un fracaso de loa 

sindicalistas y que seria muy oportuno celebrar ahora una reunión de propaga 

da por algun camarada representante de esta ederáción Uacional.-Se les hace 

presente que el trabajo a riue estamos sometidos la mayor parte de los campa 
. ñeros activo~ en la organización y sobre todo las obligaciones parlamentarias 

que ·tanto tiempo necesitan,hace imposible por el momento atender los deseos de 

lae orponizaciones de Ceuta que tendremos muy en cuenta en la primera oportuni 

dad que nos brinden la marcha de los asunt os sindicales y políticos. 

La Comisión ~jecutiva queda enterada de una carta de la Federación Lo 

cal de ie:t·rol en la ue se que jan estos camaradas de la violencia con que les 

co. baten los pa rlidarios de la Confe derac iÓn I1ac ional del 
1

raba. jo . S e refieren 

esp eciaJJre nte a la archa de las obras del Cuartel en construcción desde hace 

b stante tiempo e indican la conveniencia de que escribamos al uünis t o de 

la Gudrr pidiendo que el contratista que hace hace las obras tome personal de 

la Unión eneral de ·.i:raba,j adores como les tiene prometido verbalmente desde 

haca bastante tiempo .creemos que el . .linist erio de la Guerra, nada tiene que 

hacer ni de~acho a obligar a los contratistas para que tomen personal de deter 

minada orientación ya que si tiene algun interés,ha de ser el de que los tra 

bajos se ha an conforme al pliego de condiciones. 

Contest~ndo la parte de la carta en que se refieren a loe Jurados 

ixtos,se dice a nueotros compañero~ de ~1errol que se fi"en en la contradic

ción que supone para lo~ sindi&alistas hacer campañas en contra de nuestras 

organizaciones porque los Jurados no funcionen como deseamos ya que ellos se 

h n disti guido s ie pre por su enemiga contra esos organismos de conciliación 

e lbs recor. le d un poco de fort leza de animo para hacer frente a la ofcnsi 

va ~ indica.lista de la que i1an e.e salir en buenas condiciones si saben si tuarsa 
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0e aplaza la tramitación de la baja de la Sociedad de L.amposteros de 

Lugo , y se le ha escrito una carta significando la importancia que tiene 

par a una ociedad como la que nos escribe separarse de la eneral de 
. , 

nion 

Trabajadores por motivos de tan e Jdlasa importancia como los que aducen en 

defensa de su posición . 

Recibimos una carta suscrita por un camarada de alladolid en la i.._ue 

se traba de convencernos de que hay alguna iiscrepaneia de criterios entr 

la ociedad de ~lbañiles de la localidad y algunas otras de las que integran 

la Federación Local . Como se trata de un documento de eEcaso valor para naso 

tres en cuanto viene suscrito por un camarada que tiene 3ociedad u la que 

dirigirse para plantear esta y todas las cuestiones ue considere oportu

nas . se le ha contestado diciendo que no podemos proceder a tomar ninguna 

determinación mientras no ~e nos digan las causas que determinan posibles 

divisiones del frente obrero por alguna de las organizaciones de dsta Fede 

ración racional . 

La ~jecut iv~ queda enterada de haberse d spechado los asuntos mas imp 

portantes que fueron tratados en reuniones anterio res y del plan de trabajo 

de propaganda que se tiene preparado para las primeras fechas habiles en 

este orden de ideas . Tambien conoce de la suspensión en el cargo de la com 

pañera que vino trabajando en ~ecretaria durante algunos meses debido al 

acuerdo adoptado en una de nuestras reuniones de las Últimas semanas . 

No habiendo mas asunt os que tratar.se levanta la esáÓn a las nueve 

y media de la noche extendiendo la presente acta que como uecretario cer

tific o. 
/' 

.l!íl .?residente . ..Jl tiecret ario, 

- ~~ 
~ ---~-==--------~--
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icta d la sesión ordinaria c elebrada por l a ~j ecut i va de a Fede

ración lacional de la EdificaciÓn,el diez d e Abr i l d e mil n oveci mt os t r e:mn 

ta y tres . Preside el compañero Gonzalez y asisten :..ariano Vil laplana , Santia 

go Garcia , Antonio jernandez , Antonio Torbellino y Ana.stas io de Gr a c ia . 

Aprobada el acta antarior,se tiene conocimiento d e las peticiones 

de ingreso en la 1ederac iÓn racional de las or ganizac iones de Ofic íos Varios 

de ªcebeiro,(Lugo) y Albañiles de iajadas Cáceres a las que se ha contestad 

do de conforrnidRd con . us respectivas peticiones y dado cuenta de e stoa 1iln 

greeos a la Unión Jeneral de Trabajadores . 

CRI$IS EU C r.·L.La Sociedad de Canteros de .raoael,plantea una cuas-

tión ele alguna importancia para estudio de la Comisión .J!;jecutiva cual es la 

grave crisis de trabajo en que se encuentran esto~ compañeros desde hace al

gunos mese~.Han planteado al Jurado ixto de lmeria una demanda por salarios 

devengados y no están ... atis feches de la e onduc ta de este organismo en cuan to 

a la solución. •'n la segunda carta se aclara que aceptaron una fórmula de arre 

glo no del todo satisfactoria,pero que hubieron de proceder asi en evitación 
, 

de po ibles complicaciones . hora,la dificultad ~stá en que mientras ellos 

tienen donde colocar el material que saquen de las canteras , parace que el 

yunt miento se ouone a esta solución en beneficio de la uompañia que explota 

lav canteras proniedad del pueblo .~sta actitud de cuya justi~icación no estam 

mos'en bu.enas condiciones para juzgar desde drid,piede que sea dificil de 

resolver a satisfacción de nue~tros compaüeros,si como es de suponer entre el 

Ayuntamiento y la •'mpresa concesionaria hay disposiciones convenidas a virtud 

de las cnales hayan de tenerse en cuenta sus derechos en el momento de vender 

el material . 

i>or lo que respecta a los compañeros que representan al pueblo en el 

yuntamiento,cabe suponer que las iras del vecindario no están tan justifica

das como parece sin que podamos tomar partido en pro ni en contra porque 

nos faltan elementos de juicio muy importantes para enjuiciar el problema. 

e les ha hec ·o notar la importancia _ue tienen estas di vis iones entre los 

tr b ~adores,de las ~ue seguramente han de aprovecharse los patronos para 

luchar contra las arganzzqciones obreras en cuanto consideren l legad o el roo 

mento de exnlotar la di vis iÓn de estos compafi.eros º 

cuanto a la falta de cumplimiento de las condiciones conv en i das en-
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tre el patrono Y la repre~entación ae la Sociedad Obrera,corresponde llevar 

el asunto al Jurado ixto de Almeria pidiendo su intervención hasta lograr 

que se cumpla en todas sus ~rtes el compromiso contraido.~sto no puede 

considerarse como falta de interés por parte del Jurado,como dicen los 

compañero~ en uno de los apartados de su comunicación sino mas bien como 

deseo de salirse con su empeño una Compañia explotadora tan egoísta como 

lo son todas las de su claseº 

PLASENCI .Uos ha vis ita.do una representación de la Sociedad de Albañi 

les de 2lasencia ,para decir a la ~jecutiva que tienen planteado un conflic 

to de alguna importancia en las obras de la nueva laza de ~bastos a la 

que ha ido a trabajar alguno ue los compañeros expulsados de la organ.izació 

por motivos de los que nos dieron cuenta a su debido tiempo.~l patrono , acce 

de a la solución que propuso el Gobernador ivil cual es la de entregar la 

cantidad de mil pesetas al final de la obra en concepto de indemnización 

por los ~erjuicios ?Casionados a la Sociedad •on motivci de este movimiento . 

Tratado el asunto en Junta General ,se ha manifestado la tendenciáx intran

sigente representada por un grupo de compañeros sindicalistas quienes se 

han aproderado del animo de la reunión con la facilidad corriente cuando 

se trata de estos problemas entre trabaja dores poco enterados o~l Gobernador 

ha amenazado con medidas de cierto rigor contra la Sociedad ,en el caso de 

que se obstinen en mantener la huelga sin causa justificada y esto ha hecho 

venir a dos camaradas para preguntarnos qué alcm ce nan de tenor las manife 

taciones del &obernador en el caso de que la huelga no se resuelva pronto . 

e les ha dicho que nuestra impresión personal es favorable a creex que no 

se llevaran a vias de hecho esas amenazas y en carta del repre~entante del 

Gobierno en la provincia, se nos confirme esa c!fl'eencia de la •'j ecutivaoCon 

objeto de saber cual es la situaGiÓn presente de la huelga,se le ha mandado 

una carta a la Sociedad de 4 lba fü.les por si hubie r·a necesidad de intervenir 

en su ayuda en alguno de losm sentidos que puede tener la solidaridad a 

favor de los compañeros que luchan en un momento de equivocación • 
. 

Tambien se ha enterado de lo que ocurre en Plasencia a los Diputados 

Socialistas por la provincia de Cáceres para que hagan cuanto puedan cerca 

del Gobierno Civil a fin de que no pase mucho tiempo sin que ee apruebe el 

proyecto de Reglamento que tienen presentado en virtud de lo dispuesto en 

ta vigente Ley de sociaciones. 



'n una vieita que se nos ba hecho recientemegte por el camarada que des 

empeña el cargo de ~ecretario de la Casa del Pueblo de Alcalá de nenares , 

se La hecho saber que las dificultades planteadas a las organizaciones lo

caleb con motivo de la construcción de loa edificios para nuevo anicomio 

provincial ll&gan a tal estado que no hay solución sino constituyendo una 

Sociedad do Oficios arios en la que se habria.n de agrupar los compañeros 

Poones del campo y los que trabajan en la ~diricación. e le ha manifesta

do a este carnara.da,que a nuestro juicio son muchos los inconvenient~s que 

ofrece la ~onctltución de una Jociedad 0omo la que proyectan ya que habían 

do de u star compuesta de elementos tan he terogeneos desde el pµnto de vis

t profesional , podrian darse cusas en los cuales resultase dificil coordi 

nar la cción de los trabajadores .lia pedido la inter ención directa de la 

. .:1ederación pnra ver de encon~rar solu~iÓn al problema y la <'jecutiva. desig 

n al aompafio ro l!'erna.ndez p re que vayn el Domingo a 1..lcalá a resolver la 

situación en el caso de que sea posible .Nuestro criterio es opuesto a la 

con• titución de unn organización de Oficios Varios y favorable a que ~e 

pon .. n de acuerdo las dos orgeniz ciones para emplear al personal en la 

medida y uondiciones que mas convenga los intereses generales • 

... ROP ·e UD .La So el edad de ~1bañile s de 'arago za, ha telefoneado in

Sivtiondo en que se celebre el domingo 51 acto de propaganda que tenemos 

ofrecido desdé ha0 lgunas semanas.Por encontrarnos en Jeriodo electoral 

y cornprometidoe con los organismos naciopales a intervenir en varias reu

nione do propa.ga.nda ,no es posible hacer la reunión de Zara.goza en la ±ec 

cha que desan los cowpañeros de la organización 1ue nos ha escrito. e les 

pror ete atender sus desees en el plazo mas be~ve que se pueda teniendo en 

cuenta la proximidad de la Fiaste del Trabaj o y el periodo electoral en 

que nos encontramos. 

""l .:>ecretario ha informado de l as dos reuniones celebradas Ein 

oveld y 1 onov r el domin¡o 9 del corriente.~n ambas localidades ha s~do 

nume~osa la ssistenciP de comuafleros que ha presenciado nuestras interven 
• 

cienes sacando la impresión de oue las ideas socialistas y las de la Unión 

Cenar 1 de 11 raba.i a dores.han ganddo mucho terreno de algun ti anpo a esta 

arte.~olo en lovelda se registra un estado de cie~ta confusipn entre 

v rios elementos jovenes que sienten simpatias por el comuLlsmo a la mane-
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raque BUelen entender esas ideas los jÓvene~ que llevan pocos años en la 

organización y desconocen n han olvidado los trabajos ue costó a los com 

pañeros mas antiguos mantener la irJluencia zocialiats entre los obreros da 

aquella población .~or lo demás,la situación en ambo~ pueblos puede consi

derarse francamente :favorable para el )art ido y la. Unión General do 1'ra ba.j 

dores. 

Ueda entera~a la Comisión ~jecutiva,de que el~ecretario ha devuelto 

unas cuartillas en verso que nos h enviado el camarada .1:.1.lberto · odriguez 

de la Sociedad de bUmistas üe ~adrid en atención a que nos parece preferi 

ble que en lae pocas páginas del Boletin de la Federación,se traten cosas 

de actualidad con p eferencia a toda pretensión litería que no se logra siem 

pre que se intent • 

El Tesorero,da cuenta de haber enviado una carta a la Sociedad de 

~écnic os de la Edificación,recordando el tiempo que llevan en ~ecretari3 

sin sativfacer el importe de las mensualidades de acuerdo con lo convenido 

en el momento de instal~rse en este local. 

-luedamos enterados de que los compa., eros uarpinteros de Valdepeñas , 

van a mandar un proyecto de uontrato de Trabajo al Jurado de la Edificación 

de Ciudad Real,ya que durante el tiempo que ha funionado el de Alcazar de 

wan Juan,no les h :ldo posible hacer nada positivo en este terreno . 

S .IJ .~me . . La ..:iociedad de ..t'intores de ualamanca, en un extenso document 

to,da cuenta de la situación en que se halla el incidente producido entre 

un patrono de la localidad,el destajista a quien se ha entregado el trabajo 

de segunda mano y lo que dispone el Contrato vi~ente en cuanto respecta al 

caracter de patrono ~ue ha de adquirirse mediante el pago de cuotas la 

organización de cJa .. e donde mili tan los contratistas de la capital . de ha pro 

curado recejar lo esencial de cuanto dicen nuestros camaradas de oalarnanca 

y se les aconseja en sentido contrario a la anulación de un Contrato de Tra

bajo que tiene la probación del organismo al que corr·sponde entender en 

estos asuntos por mandato de la Ley de 1931.Podria encontrarse eolución,de

nuncisndo una parte del Contrato,aquella que interesa por el momento a loe 

camaradas Pintores;pero esto se presta a dar facilidaaes a la clase patro

nal,para que por su parte denuncie en cada mbmento todas ~quellas disposi

ciones que considere le son perjudi·iales en poco e en mácho. 
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La So~iedad de la ~dificación de Ye~la , nos rueg~ hagamos las modif i 

caciones qua consideremos oportunas al Contrato de J.'rabajo en vigor para 

aprobar el nuevo en el Jurado kixto en las mejores condiciones posibles 

en bien de loe trabajadores .Como es demasiado el trabajo que pesa sobre 

~ecretaría y estos asuntos Je deben tratar con detenimiento para que las 

cosas salgan bien.se les ha remttido un ejemplar del Contrato de Trabajo 

de Albañiles de •adrid que por ser uno de los Últimos documentos redacta 

dos sobre este tema,ee presta a sacar de su articulado las condiciones que 

se consideren aplicables a las localidades donde ha de regir el nuevo en 

estudio por nuestros compañeros. 

~n una comunicación del Director General de ~rabajo,se nos promete 

lacar lo po~ible por nonnalizar el funcionamiento del Jurado de la Edifi

cación de León dondu su han registrado ciertas anomalias debido a que en 

etorga apenas dejan sentir sus efectos las disposiciones que viene obliga 

do a hecer cumplir el Jur do a aue nos referimos. 

Lo crisis de trabs.j°o que se siente en Ribesalbes,hace oue los com 

pañeros Alfareros se nos dirij n por Lüedio de la Unión en eral de 'l'rabaja 

dores pidiendo conse,j o para ver de resolver estas dificultades mediante l a 

continuación en el trab jo a que se vienen dedicando desde hace mucho tiem 

po en las fábricas de zulejeros de Onga. e les ha cofltestado diciendo que 

nadie en mejores condiciones que la .l!
1ederación .Porvincial de la -' dificacinn 

par poner de a cuerdo a las dos organizaciones obreras . Se les dijo tambien 

que conviene ser prudentes en la interpretación de ciertas declaraciones 

constitucionales que siendo her1 osas por el ideal que expresan,reeultan muy 

dif1ailes do aplicar en cuanto se nos impone la lucha con la clase patronal 

refractaria a nuestras aspiraciones. 

Se ha recibido lll1.a. carta de ~ondomar,en la que los compañeros de la 

organi1..aoión fed~rad ,nos dicen que hace algunos años fué destituido injus 

tamente ne su carp.o,el que desempeñaba la uecretaría de aquel Ayuntamiento 

y que la reposición que acaba de dictarse a su favor , deja al sustituto en ce 

situación da excedente forz .oso con dos tercios del haber que disfru··aba. ho

ra cueda en malas condiciones y como hay vanantes en varios pueblos de la 

Comarca.se eÁtrañana de que no se le haya concedido una de ellas terminando 

la. m l a si tuac iÓn en C"Ue se encuentra el ~ecretario Interino. Fa;:J. tos de la 

iufonación ind.!i .... le estos asuntos con la seguridad que de 



be hacersti , en la contestación se ha dicho 'i.ue se nos inf'orme c. e si hay al 

guna irregularidad que corregir para ponerla en conocimiento del 1 inistro 

de la Gobernación en el momen:to que se nos concrete la denuncia con toda 

claridad. 

La Federación rrovincial de asturias,trata en vU certa de algunos 

asuntos de relativo interés para la organización que representan entre 

los cuales figuran la existencia de dos conflictos de poca importancia 

y que parecen encaminados a encontrar una solución inmediata favorable pa

ra los obreros directamente interesados.~rata de otros asuntos de carac 

ter administrativo que se han despachado con la urgencia que permiten las 

condiciones da nuestro trabajo. 

De Calahorra,se nos dice que al presentar una demanda por despido 

injusto de varios compafü~ros q ue trab.aj aban en las obras del Pantano que 

se construye cerca de la localidad,se han encontrado con la dificultad 

de no eatar constitu~do el organismo de concialiación que les habia dicho 

Fabr Ribas estaría en condiciones de i~tervenir en la denuncia .Como unica 

solución a nuestro alcance.se les dice que lleven la demanda al Jurado de 

la Edificación de Zaragoza y si por alguna causa legal no pudiera intor

venir en el pleito ,alli les dirán ado~de deben llevarle. 

El Gobernador de Uaén;parace poco propicio a contestar las cartas 

y demás documentos ofi~laes que le mandan las organizaciones obreras como 

ha ocurrido con el eglamento de la Sociedad de r.lfareros de Ubeda que lle 

va bastantes meses ~n espera de aprobación sin que se les diea en ninBuna 

forma cuales son las causas qu,e lo impiden • .Jemos escrito al camarada I ora 

les Diputado Socialista por la provincia , encargando se interese ~orla 

in.me di~ ta solución de e se expediente de tanto interés para la organiza

ción de que tratamos.~n cuanto a la conveniencia de hacer nuevas bases de 

trabajo reduciendo la retribución de los obreros,se hacen algunas consid.B 

raciones que tratan de convencer a esta ociedad de que no es acertado 

que por parte de las organizaciones obreras se hagan concesiones en ñ sen 

tido de declarar que los salarios están mas altos de lo que cor siente la 

situación de la Industria en qu~ se trabaje . 

INVIT CIOU . La Federación acional de Trabajadores de la nser~nza , se 

dirige a nosotros pidiendo una repre~entación fraternal en las sesiones de 



su Conereso que han inaugurado estoc dias en la Casa del Pueblo de kadrid 
' 

Hemos enviado una carta de salutación al Conereso,pero no podemos comprome 

ternos a presenciar las sesiones como es nuestro deseo,por la gran canti 

dad de aeuntos qua aemandan nuestra atenci ón en forma tal que no consienten 

demora alguna en su despacho . 

unrón G •Jni!R4.L1. La l!ijecutiva de la Unión General de :1.·rabajadores, remite 
' 

coñia Jel eglamento que ha ae servir para el funcionamiento del~ecretarado 

de las organizaciones de Llataluña al que subvencionará desde este mea con la 

cantidad da quinientas pesetas.Se trata tambien de prestar alguna ayuda ma 

teriel para el ~ostenmiento de un peripdioo que publican nuestras organiza 

cienes da la misma región y se acuerca contestar manifestando que las candi 

cienes en que nos encontramos no consienten hacer nuevos esfuerzos a favor 

de determinados orpanos da prensa .Acabamos de hacer ·un donativo de cierta 

oorn:i ide!'ación a favor de .J1 ~ocialie ta y no es posible corresponder con el 

de Catalliuña en las condiciones a que se nos invita. 

punto a las reuniones de propaganda que se celebran en diferen 

tes puntos de ~spaña con ocasión de la ' ies ta del Tra.baj o, se dice a la Unión 

General que disponga. de loe compañeros Villaplana y de Gracia como ee ba hec 

oho on otras oca~iones anteriores . 

SECR.3lT RIA . lcleure tario da cuenta de c.1 ue en virtud de lo dispuesto 

por ¡os organismos nacionales de la Unión y del 2artido Socialista en rala 

oión con la campal1a electoral para las municipales del 23 del corriente, se 

tiene que ausentar durante unos diez dias para celebrar reuniones de popagan 

da en aquellos pueblos adond& se le mande ºSe acuerda que cada uno de los 

camaradas de .hlj ecutiva, preste la a;yuda que pueda al camarada Tesorero e on 

el fin da que el traba.jo vay en las mejor s condiciones posibles. 

~nterados de los acuer ·os de la Ins~itución Pablo Iglesias -en cuanto 

r ~speota a la instalación de las máquinas para la edición de ~l Socialista, 

se aprueba la actitud del compañero ~onzalez y se lava~ta la sesión extendie 

do la presente acta que como i,)ecretario certifico • 

..cll:Pre s·ident e. .cl1Secretario, 

E 
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.Acta de la reunión celebrada por la Comisión ..!,jecutiva de la ~·edera

c i Ón Nacional de la Edificación , el veinticuatro de bril de mil novecientos 

treinta y tres . Preside el compañero Nicolás Gonzalez y~ isten ntonic Fer 

nandez , ciant iago Garcia y nasxtasio de ~racia . 

probada el acta anterior,se da cuenta de l as peticiones de ingre

so que suscriben las organizaciones de Fontaneros de uantander,.1.amo d la 

~dificación de Torrelodones y Ramo de onstrucción de rado {Orense) . De es

tas pet·iciones y de la de baja que hace la Sociedad de Lapos teros de Lugo, se 

ha dado cuents a la Unión General de trabajadores y a.la ~ederación Locbl 

de la Edificación de fila ch' id . 

C R AGENA . La uociedad de Albañiles de ~artagena , comunica que cunde el 

pesimismo entre los trabajadores organizados porque a ceusa de la lentitud 

en el despacho de varios asuntos pendientes 10 r:.oluc iÓn en el kinieterio de 

Trabajo , se desconfía de la eficacia de los Jurados ,ixtos.Piensan proponer 

la visita de una Comisión A lladrid con objeto de tratar en el inisterio d9 

todos los asuntos que tienen en ese Departamento desde hace battantes meses. 

Por sensible que sea reconocer la razon que asista en BUS quejas a los com-

. pañeros de Cartagena, se les ha dicho en relación con este asunt o que toda~ 

las organizaciones federados que tienen algun asunto pendiente del inisto

rio,se encuentran en igualdad de condiciones ya que son muchos los que vie 

nen a ··adrici!. recurridos por los pe tronos con la que hacen labor de disolu-

ción contra esos organismos de trabajo . 

·.&n cuanto respecta a la reunión de propn.g;>.nda de que noe hablan en 

la segunda parte de su carta se le~ dice que son tantas las reuniones que 

debemos celebrar en d if eren."te s sitios de .&spafi.a, aue bien merece esperar un - . 

poco si la que proyectan ha de celebrarse con nuectro concurso.Je to!Ilflrá np

ta de todo lo relacionado con el 1, inisterio de 'i.1rabaj_o para que a la mayor 

brevedad posible se despechen los asuntos que tienen ee::r;srando solución . 

· ~e :..:!il .La ~ituación en que se encuentran los compañeros Canter~s de 

esta localidad,se hace dificil por momentos ya que segun pare ce tienen pen 

dientes de cobro los salarios de bastante tiempo porque la ~mpr~sa que ex

plota las Canteras debe de e~tsr en ~alas condiciones de dinerm o bien por 

que intencionadamente. trate de hacer e se daño a los traba.j adores .Estos han 

presentado una demanda en el Jurado del~ ~diiica iÓn de la provincia Y aun 
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no tienen noticias de le solución que taya de tener la reclamación ormulad 

por los compa. eros intcl1e,..;ados . 'omo no son muchos lo ... dias transcurridos de~ 

de la fech en que ..,e 1izo la demanda , se les recomienda un pDco de tranauili 

dad y que conc aten cual ha ai.do el resultado da sus gestiones personales, er. 

lr:i canital de la provincia para si hubiura lugar a hacer alguna pet.1.e,iÓn t:n 

eñ lnisterio de Trab jo . 

I fi.1 L.Conte tando una carta ue mandamos hace poco tiernpo , dice 

la ecretbrÍa de la nternacional de la 'dificación que en reunión celebrada 

el 2 de •'ebrero pasa do, la l!'ederac iÓn niza hizo la uro puesta de trasladar 

la rosidenci ~ de la edernción a aquel pais sin düda temiendo que la situaci 

ón olitice de Alemania venga a emneorar las condiciones en que se encuentra 

l a org niz ción desde que se inició la crisis provocad3 por la guerra ybsu 

consecuencia natural la re~cción nacionalista . tres comps-eros de la Edecutiv 

va ,h n pre~entadó su dimisión de los cargos .ue desempe~aban entre ellos el 

residente como se sabe,elegido para el cargo en el Gongreso celebrado en 

drid hace pocos años . :ientras el ongreso que ha de celebrarse en breve,tom 

una decisión concreta sotre el articular,de en mandarse las comunicaciones 

a nombre del..,ecretario y con la nueva dirección que se nos mn.via. r'or lo que 

reepecta a los giros,han de remitirse a uiza y a la ct · rección de que tam

bien ... e nos infonna . 

GU -D •• LAJ RA .Las organizaciones obrera~ de Guadalaj ara , tan aiectadas por 

ll=I ci·ieis de trabo.jo que sufren des-de lace meses,se han visto en la neces:ida 

de tomar acuerdos encami:n2dos a declarar un paro de caracter general si el 

Gobierno no atiende sus aspiraciones inmediatas para aliviar le situación 

en rue se encuentran . oncretBn sus aspiraciones ~n tres o cuatro puntos de 

importancia y nor lo que pueda contribuir a tomarlos ene consideración,nos 

hemo .... dirigido al Jefe del Gobierno pidiendo se active la resolución ds 

todos ellos en cuanto haya posibilidad de hacerlo dados los medios de que 

dispone.1.ientras ... e contesta ryor p rte del Gobierno,se ruega~ nuestros ca

n rnda s de vuadalajara se abstengan de toda declaración de nuelga general 

por lo complicadas que oua lan Eer las soluciones de e i ertos movimientos . 

juz r por lo que dicen loB comp ñeroa de anabal , marcha c n grand 

de~ deficiencias la ~ederación provincial de o asi como el Jurado corre s 

ue a pesar del ti anpo trans 
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currida , todavia .a.o saben cuando 1:ia de aprobarse el Contra to de Trab ~ o pre 

sentado por la organización que nos escribe o'l'odo lo l!ue puede hacerse e.n es 

te caso , es procurar . que el Jurado funcione con re gularidad para '"que cuanto 

antes se encuentre en condicionds de aprobar las bases . i una vez en ~ad rid 

hubiera ocasi ón de intervenir para activar la aprobación del ,ont:.cato,seria 

el momento de nuestra actuación.Para contribuir a re~ediar esta situación, 

se ha escrito al inieterio de 1'rabajo,pidiendo la intervención inmediata 

pera que cuanto antes se normalice la situación de aquel Jurado . 

IDTIÓH G JiZRAL . La primera de las comunicaqiones. que manda l a Unión Ge 

neral de 1
l

1raba,j s dores, trata de la ..,ituación en oue se-~:ricuentran por su nú

mero,los compañeros .L!
1ontaneros de León . Vista la cantided p.e compañeros que 

componen aquella organización y las uroporciones que al canza el rupo de los 

que pudieran e ons iderarse co rno de la ~dif icación, se acu~rda considerar que 

no procede insis~ir en nuestra petic~ón por cuanto ello signific~ría divi 

dir una 0ociedad importante en dos ~ecciones de poco número . 

De acuerdo con ls. carta de la misma jecutivo. Fela cio.nad con el in

greso de la bociedad de Linterneros.de .:ian .:>ebastian,se ha escrito a estos 
' 

camaradas diciendo que la Federación de etalÚ.rgicos con..,idera como nosotro.., 

aue deben ingresar en la Edificación lo que pueden hacer a la mayor brevedad 

posible en el caso de que convengan con nuestro odo de pensar en l a materia . 

~n relación con la ociedad de Carpinteros de Oviedo,J.a Unión se limi

ta a darnos cuenta de que se ha celebrado tm. referendum entre b.quellos campa 

ñeros cuyo resultado os contra:cio al ingreso de esta 'ociad.ad en la iedera

ción de la ~dificación e uando es de todo ... conocido que esde hace mucho tiem 

po están al lado de los elementos de nuestra Ir.dustria constituidos en orga

ni$IlO provin±cial . ... a ha contestado diciendo que no c:ompa.rtimos ese criterio · 

y que a nuestro juicio lo que debe h erse, es plantear el al:lunto a las organi 

zaciones local y provincial de 4 sturias por si este fuera el mejor pro cedi

miento para encontrar .la solución deseada de este pleito de car~cter sindical . 

Parece que por fin va a tener s olución la dificulted planteada a la 

organización obrera de ~lche aue desde hace cerca do un afio espera se resuel

va la consti~ución de su. Jurado ...... ixto . Jentro de poc tiempo aparecerá en la Ga 

ceta u.na disposición oficial estauleciendo las condiciones en que ha de hacers 

el .1.1ombram.iento de loe representantes patronales para que cuanto a.ntes estemos 
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en e ondiciones de que se traten r~gularruente los problanas plantados ent r e 

patronos y obreros de los que: bitan en la jurisdicción del Jurado de El 

cle .~stas eon impresiones recogidas por el compañero Tesorero El1 una de 

eue visits~HX mas recientes al íinisterio de Trabaj o, 

La ofensiva que desarroÍlan contra los trabajadores organizados los el 

rnentoe patronales de .i:orrehueva,crea a estos compañeros una de las eituacio 

nes m9s violentas que pueden ocurrir a una organización obrera . 'ienen en el 

unicipio a los enemigos principales de la organización y mientras no les po 

g0 n en condiciones de responder de su conducta,será dificil vencer estas dif 

flcultEJd s de trabu,jo en que se obstinan en mantenerles los enemigos de a.q 

clase rabajadora . 

·l Tesorero da cuenta del resultado de la reunión celebrada con repre 

sentJJntes de l.<:i:::. organizaciones obreras de Alcalá de t.enares,pa:ra quef?stas 

regulen ~~s relaciones en punto tan esencial como es la. colocación de perso 

ual en les obras del nuevo tanicomio Provincial . Se ha llegado a los acuerdos 

sigulentes: 

,ue la Junta Directiva de la Casa del Pueblo, se haga cargo de los velan 

tt;.., que ..:e le TT\3nden _por el represen tan te del patrono y los distribuya e qui

ta tiv mente entre todas las organizaciones . 

ue los corup~1eros que poi cualquier causa trabaje con caracter profe

sional ingrese inmediatamente en la Sección correspondiente a esa profesión. 

ue no se impida a ningun compañero trabaj3I en la categoria para que Sd 

aonsidere ~on aptitudes siempre que cobre el jornal correspondiente a la mis 

ma categoria. . 

'nterndos de la comunicación que remite la Cooperativa de Casas Bara

t :::i anunciondo que por exige ne ias de su desarrollo necesita abandonar e 1 lo

cal que ocu en esta vivienda , se le ha contestado exprt:sando nuet3tra .:rnlida 

ridad can estos camarada en el monento que dejen nuestro local por necesida 

des bien sentidas por la organización r1ue representan. 

~~to da lugar a que los camaradas Tesorero y uecretario , informen a los 

reunidos de las conversaciones sostenidas con los camaradas de la Federación 

Gráfica ~spañola quienes tienen deseo.dG disponer de mas espacio del que se 

1 s ha señnl:Jdo en t:3~te cusrto y ofrecen como solución la de cambiar de casa 

ton~ndo le que ~e encuentra disponible en Gravina 11 esquina a Gongora . Como 

solución, nosot:t• um n ar un poco la cantidad gµ.e n os_ e orr s 
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ponde por reta de casa y dejar a los compañeros de la Gráfica la pieza inte 

rior que dejen dentro de pocos dias los camaradas de Caeas Baratas . ~eeuire 

mos tratando del asunto , hasta encontrar la solución mac c_on"(eniente para 

todos en la inteligencia de aue es aspiración general de todos los presen

tes , no cambiar de casa mientras no cambien las circu1IBtancias y nós obliguen 

a hacerlo . 

Se.contesta la consulta de la Sociedad de üarzalejo,diciendo a los com 

pañeros de la Junta Dir ~tiva que no icieron bien en trabajar fuera de ho

re sin c:onocimlento de la Sociedad • .1:rada de p rticular tendria que los cama

radas de Junta G.eneral considerasen que la falta moral tiene cierta importan 

cia por haberse cometido justamente por algunos de los integran la Junta Di 
. . , rectiva de esta organ1zac1.on . 

Un compa~ero de Granja de Torrehermosa a quien las dificultades perso 

nales le han hecho aisponer de algunos fondos de la organ:iz ac iÓn de , lba ñi

les, nos dice que ti ene pensamiento de pagar inmedia t !:!mente la can ti dad oue 

adeuda a su Sociedad y que ns i se lo ha hecl.o saber a quien corrsponde para 

conocimiento de todos .Antes·de dar lugar a que explicara su conducta en la 

Junta General,esta ha acordado expulsarle decisión 4.ue sobre ser in.ju.eta 

por la causa que la determina,se hace antirreglamentaria por no haberle dado 

las facilidades indispe-neables en estas situaciones.•l mejor procedimiento 

para saber lo que haya ocurrido entre este compa:--ero y u organización,es . 

escribir a la Sociedad i~teresada para ue nos diga como puede tomnrse un 

acuerdo de esta importancia sin darle los medios de defensa que disponen 

casi todos los reglamentos de nuestras Sociedades federadas. 

PL.SE1CI .Con la entr ga de mil doscientas pesetas al terminar las obras 

de 1~ laza de .8.bastos,queda ultimada la huelga que sostenia la dociedad de 

~lb.añiles de 1asencia desde hace dos o tres semains .~sta es aproximadamen 

te la solución que se les he recomene.adp como ace table no obstante la. po

sición en ~ue se situaron algunos compaijdros ~saciados desde el primer mo
mento de ls huelga . 

La cl'"'se pRtronal de 'ortosa,amenaza con un movimiento de huelga plan

teado por su iniciativa a consecuencia de considerarse exenta de la obliga

ción de cumplir unas condiciones de trabajo en cuya discu~iÓn no han tenido 

parte . P~r fortuna,las noticias de prensa que se han conocido en la del dia 
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acusan una mejora notable en la situooión lo que nos baca pensat que est 

tá definitivamente conjurado el conflicto que se temia con razon por los 

campa-eros de esta oociedad . 

Si la organización de ~zulejeros de kanises quiere librarse pronto 

de la intervención que tiene el compañero Blasco en ·el Jurado de la Edlfiua 

ción de Valencia,por su mals conduct.a con la organización,no tiene mas proce 

dimiento a ceguir que eliminarle de la .:>ociedad como previene la Ley de Orga 

nización Corporatita. 

Contestando a una carta de la bociedad de Canteros de Valladolid,se ha · 

dicl o a estos compañeros que no nos parece haya dificultades de la mayor im

portanc ·a para que ·e1 .... inisterio de Trabaj o apruebe las nuevas Basas que han 

de rnandar en breve o han enviado estos dias no sabemos si con recurso de los 

p~tronos . ejor que venir como se proponen hacer,es ponersnos en concoimien

tiO de lo que se haga en este asunto,par traba,jar cerca del fo.inisterio a fin 

de oue no pase rnas tiempo del nec·esar io para despachar ese asunto de tan to 

interés para la organización de que trat mos .Después de recibida nuestra car 

ta, ¡:3e han presentado en ·tadrid dos caill!lradas comisionados por la Sociedad 

. que motiva esta parte de nuestra 
. , 

sesion. 

Las impresiones recibidas en el inisterio por la 01.,1isión de Carpin

teros de .barcelone en· orden al ~ontrato de '-'rabaj o elaborado por el Jurado 

correspondient~,pe.L'miten creer q e no pasó mucho tiempo sin que se disponga 

alpo concreto en orden a su aprooac iÓn definitiva . 

los camar das de Uña , se leé daJ las instrucciones necesarias para 

que precenten el reeurso contra la decisión del Jurado ·~ixto de Cuenca em . 

relación con con una usunto de gran ·interés para los camaradas q1A.e tienen . 

interés d.irec:to en que se r;;;uelva de coniorrnidad con sus aspiraciones . 

La .cljecutiva queda enterada de dos comunicaciones de la Sociedades de 

Ocaf1a y de lbañiles de talavera en las aue se ocupan de le 1utorixac ión 

par celebrar p~wcesiones com si en spaña no hubieran cambiado las circuns 

t ne ias ooli ticas qn que nos encontrábamos hace dos años y de las condicio 

nes en qu.e :3e trata a la segunda J.e estas ...>oc.:iedades por todas las que viven 

en la osa del ueblo. 

la primer de estas consultas.se ha cont~otado con alguna exten-

sión dicienCJ..o los compaf.eros que nos escriben cuales son los puntos de 



vieta mas acertados como linea de conducta para los trabajador s rganiza 

dos en materia de proce...,iones r~ligiosas .=ejor que p·otextar como lo hacen , 

t atnndo de impeciir por la fuerza que no salga de su n...,a quia no piense 
(; 

como n osotros ,es tolerar las ~ani estuones del culto sie pre que se hagan e 

en condiciones legales y no hacer actos de presencia cerca .:e ellas ~i nues 

tras ideas no coinciden e on los organizadores e ..,a..., uemo..., tra c iones re li -

- giosa.s º 

los camaradas de Talavera se l es piden noticias claras en elación 

con su caso ante las aemás organizaciones de la asa del .rueblo para darles 

nuestra opinión en cuanto tengamos conocimiento de lo que haya ocurrido pa

ra proce der a limitarl es la libertad. de opinión como dicen an ~u comunic do . 

El trabajo que p sa s obre algunos de nue~tros compañeros de uecretaría,hace 

dificil desplazarse a los pueblos con tanta frecuencia como se nos pide si 

estas salidas no han de hacerse con perjuicio de la labor ordinaria de nues 

tras organizaciones nacionalesº 

.81 Tesorero yuecretario,dan cuenta a loe demás ca m3.rada.s presentes 
, 

de las condiciones en que desenvuelve el trarn jo de uecretaría donde aumen

ta ein cesar el trabajo T11Bterial además del qµ.e proporcionan las numerosa:::J 

visitas que recibimos a diario de carrora.das de diferentes organi.r, a cioves fe 

deradas • .éisto nos lleva a cons gnar la necesidad. de tomar a lgun a1ume1 to auxi 

liar que alivie un poao la situación hoy penosa de salvar de no ...,era co~ta 
I 

de muchas toras extrae dinariaa para el camarada· 'lesorero . 'je· acuerda tornar 

una joven en c:ondi0iones de escribir y. tomar taquigrafia,en la es erenzo. de 

aue esta vez tengamos el acierto de encontrar lo que n c esita.moe para el buen 

orden de nuestras actividades de organización . 

o ha- biendo mas asi.mtos ~a tratar, e levanta la sesión exten

di ende la presente acta que como.uecreta rio certifico . 

.:..:.,lvecr tario ll residente . 



·ct s de la reunión celebrada por la Eje cutiva de la Federación 

acional de la diflcación,al o~nG de ayo de mil novecientos treinta y tres 

bajo la presidencia del compañero ricolás ~onzalez y asist iendo los camara 

das Villaplana , Garcia, ?ernande z y de ~racia . 

Abierta la sesión a las ceno y media de la noche , se tiene conocimien 

to de haber solicitado el ingreso en este organismo ,las Sociedades de l a 

~d i icación de toral de los Vados y Ganteros de erdedo a las que se ha con 

testado en sentido favorable a sus aspiraciones en razon de que no hay mo

tivos d caracter reglamentario que nos impidan proceder de esta mane ra.Se 

do cuenta de los ingresos a la Unión General de irab~jadores a los efectos 

regl mentarías y a la ~ederación Local de .adrid para el envio de su periÓ

diGO como se hace en todos estos casos. 

Causa baja en la Federación la ciociedad de Albañiles de Inf~ntes 

porque las noticias que remite la Agrupación Soc i alista de la misma locali

dad , nos informan de que ha quedado disue lta.la organización a que nos referL 
\ 

mo . Jamo en los casos anteriores , se dará cuenta de nuestros acuerdos a los 

organismos ~on quienes estamos en r~~aciones directas . 

~n contestación a ~na carta de la Federación Loual de Cordoba,se ha 

decidido esGl'ibir al 1ünistro de vb..cas .rÚlll icas para que ponga de su parte 

lo posible a fin de que cuanto antes se abone a los compañeros uanteros la 

cantidad que importan lns certifica iones de obra e,jecutada en la cartetera. 

ae · illaviciosa . stos trab~jos se hac en por cuenta de la organización y como 

o·t e ce de ion dos de re s erva se encuentra en una situación apurada. por descui 
' 

dars e un poco en ..1bona rl es el importe de sus certificaciontH, º 

UNIOU G~I.11~RAL . La Comisión J;;jecutiva de la UniÓn , nos recomienda hagamos 

lo posible para que los contra. tos de trabajo de nuestras uecc iones contengan 

disposiciones concretas recogiendo los preceptos de la legislación social 

que en a1aa de un caso se olvidan de insertar en esos documentos .Las deficien 

ci s qua se observan en este aspecto de los contratos,s~n ·muy explicables cu~ 

do ... abanos oue pocas veces tenemos ocasión de enterarnos de los proyectos 

de contr tos que pie11.-3an hacer nue ... tras organiza ciones._¿n la medida que nos 

eaa hacedero tendremos en cuenta las inaicacioneE de la Unión. 

De la misma orocadencia se nos manda una carta de la Fed ración Local 

de .a1rneria en la que se acusa a la i.Jocio ad de i..,anteros de haber publicado 

un m ... lifiesto e d1n:en a: del frez :ts unico tal col!lo deiiende esa posisicón al 
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?artido Comunista . e acuerda dirigir una carta a la Sociedad de 'anteros 

señalando un plazo perentorio para que nos dé una explica,. iÓn concreta res 

pecto de este particular en la inteligencia de que el silencio de esta orge 

nización implicarla su baja en la iederación ~ aoional y en la Unión General 

de l.'rabajadore s . 

CONFLICTO. 'ntre la 'eJ eración Local de madrid y el indicato etalúr i 

co de esta misma capital,se ha plantado una cuestión un. tanto delicada 

por ei correspouie a los compat1eros de Calefacción h car traba,j os que siem 

pre hicieron los 1ontaneroc.~l trabajo de estos se limita mas cada ctia en 

virtud de ciertas mo·dalidades modernas que vienen eleiminado operacione 

de las rue antes daban caracter al oficio y si ahora se le~ resta w1a parte 

de trabajo tan importante corno la que aspiran a 1 ac:er loa camarada s de a 

lefacción, el oficio viene a desaparecer con evidente perjuiclo para los com 

·pa5e1·os que por su edad no tienen cona\ciones de aprender otro oficio • .:,e 

ha celebrado una entrevista con representantes de la ~ede 'aciÓü etalúrgi 

cos,en la que no ha sido pmsible llegar a conclu ión distinta que la de po 

ner buena voluntad cerca de 1los deL..iindicato para llegar a una solución 

aceptable por ambas nartes . Después,se nos ha contestado dicicmco que el in 

uicato mantiene sus al::lniracionee tal ~orno' las J1abia. fi.jo.do deéde el priinor 

momsnto lo que nos pone en mah1s con ic iones para re col ver como era nu etra 

intención.La Unión reneral de fra aj. "doras había p:.copuasto lllna i'ÓJDmuln de 

solución que la 00c ie dad de .1fontaneros y la C amis ión ~,j ec:utiva no v n in 

conveniente en aceptar por considera1·la s.iustadu a la razon;pero la 1.·e pues 

tu de los camaradas del .::>indica to hace imposible toda avenencia .i.runediata a 

base de esta propuesta de la Unión . de h~ dado cuenta a los compa1 eros de la 

.iedtración de uadrid,para que procedan de s "'uerdo con lo que cons i.cteren 

s.u d recl:o en el ~snnto que m.otiv~. c::;.tas dife1e1.c · 'lS ti aprecl'ación entre 

organizaciones unidas por los mismos lazos de solidaridad y comoañorismo 

que identifican a todas las que ~iguen nuestra orientación . 

La ore:ani zac iÓn de Carpinteros de Salamanca, se lamenta del r l. S\ll ta. 

do de la huelga general que so.stuvie_ur ... a prime·ros de_ JJiciembre pas..1do las 

organiz~ciones de la provincia de que tratamos y que~cis~ae consecuencias 

han s'ido deeiavorables para la marcha de la o 1·gvnización en la que 'a;y al

gunos compañeros que opinan de la Unión General que fuá insuficiente su apo 

yo a dicho movimiento . 2or lo y_ue roEpecta a la. :'ederac iÓn, les decimos que 
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en nuestras carta ... anteriores a la declaración del movimiento . se dijo con 

sufici~nte claridad cual era el punto de vista que sostenemos en cuanto a 

la declaración de juelgas generales con finalidad como la de remediar la 

crisis u.e trab jo .ui"' sa fuera la ... olución, ' ..... paña enterrul: se encontraría en 

huelga gener~l desde hace ucho tiempo porque la crisis de trabajo es inten 

ea en todas p•rtes como no se ha conocido nunca . 

Gonfirmada p r 1 eú ración provincial de astellon las noticia ... qu 

recibirnos de ulgunae de eus >,Jeccionee e orden al mal funcionamiento del Ju 

raa.o ixto de la .. ~difica ción , ... e ha escrito al inisterio de 'l1rabaj o pera que 

examine la conveni ncia de Lonstit~·r en breve los Jurados que tienen pedidos 

algunos orgar iemos profasionale ... con lo que se alivia ·ia el trabajo que pesa 

sobre loe que funcionan si bien con la lentitud obligada por las muchas cues 

tienes en que tienen necesidad de intervenir .Con este mi~mo motito ,se ha es

crito al Dele ado egional de ~rabajo de .alencia para rue nos diga o informe 

o. la org ni;,ación de 'astellon.si se hacen efectivas las sanciones impuestas 

o loe patronos por los distintos casos de in_racción que vienen cometiendo en 

cada uno de loe diferentes oficios de que s~ compone la vida industrial ae 

1 · diíic ción. 

e contest una c rte de Camporrobles en la que se lamenta el cama

radn vvue ls susc..:ribo de los dificil de 19.S condicione s-.en que se encuentran 

los alba ilos de la localidad por causa 'e ~ue los patrono8 hacen cuanto pue 

den cor el fin de eludir el cum limiento de las disposiciones sociales que 

benefician a los trebajadores.~e ha procurado alentar a este compaflero en 

1 mejores condiciones posibles para que vea =i hay modo de seguir animan

do a los que por ignorancia,se niegan a ingresar en la organización de su 

oficio s.ca la mejor defansa de los interesas de clase g_ue les- son comunes. 

Conformue con los compañeros de lioLnenar en que se le .. ha de visitar 

cuando lo nece~iten y tengamos manera de atenderles ,no podemos comprometer-
. 

no e hacer una visita mensaal como ..... olicitan en su carta porque son muchas 

nnestras obligaciones y numeioso el contingente de .:>ociedades Obreras que 

pidon e nstante.ente nuestra intervención en actos de propaganda . 

CO. IT ,, rt C I01 L .La ~'ede rae iÓn -!1 ovinc ial de ..asturias, pregunta si el 'o 

mité 1racion~l de esta edt:iración ha de reunirse en breve como es de suponer 

nor el tiempo transcur.ido desde la celebración del 'ongreso orginario , Se le 
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oontesta , que ora nu stro deseo c.:er 
. , 

EU. reunion lo r.1a.s n.co_.lto )O .... iblu h s 

ta el T>UDto de r· ue : e , .. a bio. ce lado la fecLa ~el 15 del c.: orri -n te t! o:!lo la 

mas conve 1iente para es toe: efectos ; p ·o que el t:ra ,jo que ;1 .. a.;r en la - ede 

ración es de tal r. ad.o ~bundente , que 1 os :\::.nea en la nece~ldnd do aplazar 

esta reunión or unos d ias in que ce ::I!Os __ ._et. mente la fec.l, en que 1 .... 

de celabrJrse la ~o· ree endiente a 1933 . ~uedea an·ar ul impoitu 'de ~u 

cuot>'ls por el proc iuliill'l.to o ·di.aa.1io ue n ..... egul o e1 ot1a .... oe;a:;; lo a .. 

ya que no 1ay 1 uIDyor perjuicio ateri 1 en ello ni pod~ ·os .... ~f~lar pre 

cisumente la fecn s ~e nua.atr reu..LiÓn . •'n cuanto a _o s doc.:U! _ntoL I uc ec -

si tan pa1·a di ere:n t s o ree.niu.w .Lo e..., de l a :3 avine i 1 , e les l..au 

a ·uelta 1 e oo reo. 

1 iticlo 

O, ':;:.,n_ . a oc: le 'nd ele ··ntero..., d.e _ ovelda , lnio _ d que .... ~ 1-a e:;:pedi 

don ciento cuere ta e iapa~ero::. de los ue Lra Jaln,n co la l~m rusa .. 1 iuue 

roa y l_lcErcel en la canteras au donde se Je~ le pied~a ara la ... o ~a 

de lu Jiudc:d n1i:v-e ·sita:ria . o.:. ooci Ue noe uE 'l~ Cn Tese- 8 Uwta 

'jocutiva cxa~in wl el dewpid~ es justifica~o o no y como esto result~ 

dificil de apreci~r desde equi , nen o~ c ... cri~o la •. 1 re sa ~ r gun Lando si 

se trata de L ~u.,pens ión de t1· b..., ,j os po:r.· una t enporad y por causa..;. uc 

no soti o::. i nor u os o es un despido al que lleva la si tu" c.: lÓ.!1 del trab jo 

en · qualla E cunt eraE . : eco'"' iendo uno de los asuntos e ue tratan un lo. mi...,ma 

comrmicaci6n,se ha u~c1ito sl -inisL o , .. raw - Úbllc e pidl V do se 

r:H.uelva un e.:oedit,nte de 1'8 )ar· ción de car:c Loura \;n la e ca-:a a lic .. n -

te que tru.1to interese: a los c.:01: ~ 1Jñaro..; de l ovelda por lo que pu do in.1.luir 

en la si t !'J.c iÓn de Jn:co on oue .;u encu .n tran e.e ... o 10.cc mue I o tiempo . 

.2 .... o AG _ ... D . l:o VB!!lOS i!lC on i nte .... ntlc.L ur o ... di· ... lar un1Ó1 d 

propi-Landa ue no!!lO.::. d · cclebre.r n .ueón,1 o pod 10s corup_o . ...,terno . ..: a llo 

i;,ar unE- cow9 ! ';; ·a co.o nos ide la ... oc.;iedad de lbafiilcB o CPrtu rue ao 

ac ba de recll;,i:c con aste solo .10tivo . 

- la bociudad de ficios lrrio s de .nrruelo. e le J' uonttlstado di

ciendo que e.in par.juicio de celebr· r la _ em.ióri de p:cope.g nd·• de que tra-

tan en wU carta,v~ OS que 1~ ~ituaciÓn en ue B ~cu ntran con lou co· pu 

fieros de lo. ontidsd de .in.eros no puede YesolVbr ... e medí · to el 3cto de 

que trat~n y que d biura celtorar ... e a juicio ~uyo 1 do 1 ingo 1 4 del actual 

on el fin de ver ..: i ti.:; Josi ble e'.r i tar la si tu· e iÓn do violencia en que 



se encuentran lac do;.1 or--·Pnizaciones a f!Ue nos rc"'.fer·iraoe , se ra escrito a la 

ederaó.iÓn l.scional de ~ .. ine~os pidiendo su intervenc iÓn cerca de la Sección 

de . arruelo a fin de quo cuanto '.:l.!.l.tes se llegue a un a<.;uerdo que evite la 

· aurra econÓLlic que Le ~acen loe trabej dores de la ddificaci6n y los aue s 

s1:1 d. odie: n a deto y a la e .. trecc.:lón de co.rbon en las minas . 

a 1.iec:ceta rio da cuer1to. de ha'ber intervenido en una reunión de propagand 

d aeleliradu por la ;;ociedad de ...-ieonec de .:.J.adrid con l!lotivo de la c:_:,robación 

del vo.nlrn o de .L'rnb:.tjo nuc ·;a entrado en vig~r ~ :priu.eros d.el corriente . Int 

tervlnlcron con nobotroL,los ca~-r-dns, ecretarios de la bociedad de ieones 

a lo. ..Jcde:ra<.:'Ón ocal d la !di.1icaci6n • 

.J.!lmbien ha lntervebido r:,n reuniones de 1)ro pag~nda e on motivo de lt 

.!! iectu del 11·at jo en ~ lmansa y~yore. dondtl ha comprobado que e::·iste una gran 

::.L.pu.tia por la Unión '.ene:cal de l'raba,jadores y el ..2artido ..:Jocialista como 

10 ~rucban 1oz '.-ctoe cclebrado:c. en 111edio del t.tejor a.::::ibicmte de eompaEeriS11!lO . 

lloE di1.~igiremoz :a la .:>Ocied d de 1.1oañilcs de r.yora invitando a estos campa

? Ios a in re~ar eh nuestra Federación de Indu~Lria . 

Lrr.wntornos qnc no hvya :Jc)tisrecno a los com:pa e ros de la Jociedad de Obre 

ro- en JemoDto de ~ordoba,ln coluci6n dda por el ~inisterio de trabajo al ex 

p edionte ror dei;rpido que ianian plant ndo varios e ornpa ~icros desde :n.ace mucho 

ticrn. o . Opina. oue .1e,jor mw dinero era hoberlGs dado tra.b,...Jo pues no e,s este 

el tr to quu 1er _cen los c.:or:1pat1ero...; que se distinguen ¡:ior ~u cariño ·1acia l a 

01 ·1 i?.s.c.:i,jn ..;inrlicnl • ..incu ntrnn motivos de oueja an varios .detalles no c·mpro 

bado~ y que do eer ciertOb podfian dar lugar a ciertas gestiones en el ~inis

to:r .Lo· de l'r 9. j o; )ero <.:omo lo auo dicen no puede servir de el 01:1 ooto de juicio 

par ior,nule.r ciarts.s :i:ecl·:-. uc:i1;mes, se los ruega hablen con. 100 conrpañeros 

qUC;J 1 - 1· pre ,e:i. tnn m vl Jurado l,.ixto y si encuentran lguna deficiencia o 

inr.101·alidad en los docul.!lentos del •··inl .;;ierio de ·1'rn-o::1.j o, que riagan la denuncia 

en debidas condiciones por2 ayudarles en la medida aue sea posible • 

... o c.:ont asto unu cnrtc. de Uñ.B en la que los co1!lpaficros federadoc de la 
' 

loculitl d pa)slt .a.n dos o tr s ·~sunios de relativa importe.ne la . 'n cuanto al 

>riu\ero,veuos con simpati·:3 lf.' reorg[lli~.ción de 'US fuerzas locales a base de 

organizaciones de lndu.striq :l unidas en la ::::üsrn.a asa del _...ueblo . .:?ero consi

derut io s nsc1:.:sar lo hs c.:a:r una reLlan unta ción 1 eLBl paro. º-- da w1a de este s .3eccio 

es an ovit· iÓn de 10¡:üql e perjuicio::: aue hay?:·n do pre::>ente.ree I:!l.as adelante 
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S J.• "'.1. 8 C8 ~l.· t an q" O":·"'r"-'._.' a ~lgunn ,., 1 e , . . . "" . . l 

k J - ~ v e - - u u • ... ui.:.po~iciote~ OI1c1.n es psr~ lus ~ue 

ce nec: ~sario pr ... entar los 'oe;m .. i.; to.:: aue .j ztií'i uan 1~ com~titucómn le¡;a l 

de cadu o rgan i zac i ón oorera . e les dice que o .a lLafa o c..,.l i,,ini...,terlo del 

.h·ab1:1j o e l re.cur::i o 1)r8i::ent2 do Dor va los co,Y1a :·oros contra · c:111::r 1 os del Ju 

r do de Guanc n que consideran lesivos par sus intore:::es; _uc o h - difi-

cultsd re9"la:-:10nt .... ri en e ue ingru...;,en 1~~ ~m.jurds e la ~ru".}ació ocLnlis 

ta de LJ-a , co~io oe iL ca Gil c2~i todas las ori:--ar1izacion::..: 1 .lis o tipo cons 

tituida~ en JEoa.a y _que no ?Od~ os i ~e;erno ... solirl r ios del ontrato de 1rn 

ba,jo quo piem.,an 1")re.Jcntar a l úo ...J!:l..lie. :::in inter,~ n ·iÓn dol Jun:i.do ~ L -

to , .::>Or ln ··· ene ill L uzon de que 110 le c:or oc e .. 10 • dn te ~.10 ~ uo obj otar 

los '·'U! 1an to.:. de s·- lt l'io r ue Jlcm.:an po 11.L· po ·q_uu ... ..: ta.e o~ ~e guro · d.. qne 

son :cszonabl es . 

GU DAL J R:_ . L".'ls organizo.cion,A~ de Guad- laj ra , no h I i ·i~ido ~.-arii::s 

e;nrtaE: en el tier,1 o nue .. 'lOf:. beJa ~1 d ls Última r 1.mió_1 , .1.od.1 ... Jlla~ tratan 

de la ongu .... tiosa sit1 "CiÓn en que se ,.mcuent:ca11 D e u..;i, de la g ··rpc c.: L .. l ... 

. !lee tiem )O lo que 11 ~ cietcr. lir1ado un cuerdo 

de Luelga gen re1l ind flnida .aeta auo el obierno do1>te los ecoluoionc' 

, 11..1. considor'"'n :Jl'ecisas !}ara esolver la ... itu&ciÓn . cr os mndodo &a re..,i 

dencia del ~oncejo de ainistros , co ia de 1 w Jro ue~tas au lacen 1 b Orfu 

nizacione~ de Luad l¿;¡,j.,ru sin ue t d>wi~ e Laya recibido contect ..... c.:lón 

que noe "O'\on en conocLil:lt1to ,e ct::l c ... el crlte ·lo del Lioblcr1.o .... obro 1 

Hobl0r.is üantev do en "' ad üa,j~, ·a · - la ...,o· icdad de ~lb&. iles , =:e le 1 a 1 01.:. o 

ol ofrecimiento do culG·o ... a1~ una ntre ·i.::.t·;;1 1c.ra tn.t · d eJ. ~ ~unto po~· ;.:;i 

al ablP con loe r pra~antantc~ d toda ... lAC ur Liz cio?e~ Jfoct· d ~ nor 

el 1"-ro , fu\:l,Je )0:31 le e 1 ontrar wu_ zoluc iÓn que e ·lto.r c::.ie en ,:iten(iÓn 

al o ie1ranto . or~l ue :: t1nondria Stbr u:i.1 hu"lga Pna (;O ta te ~ or d¿;. y :rol 

ror Ei.l t 1~ab .... jo sin c.ue iuo"'en ut ndidac les .- ~p.ir cio ...... de la orc 0 n:b. a.clón 

te .l·omo ~· t.1.c.o e ••0.1.-.1.t~~Jl,~~r_' la u~ltl' e .;;. • ._.,.. .:.vll , .,, v v- ._ ... C.:P L'ta ue no.::: 

ociu lV-d de ve. .oi 1tcr .., . 

,., on gran dif le ul t¿; d ce entiende lo LU dice la 00c i dad e ficios 

.'vriou de .... o in e· cartq f!Ue no __ o dir ·gi o e'-Jto ... dias • ..:-o:c una oc1·t , 

tienen inte.r.<G en 1.ace1· const. r que elloe zon soc i_l.i.::tas y en el gun otro 

pasaje de la c~rt ::a 

en ~eatido contrario a lnE buen~ rcl· cio~~s •u e en u·i ... t.ir ent~c los 



e:otrp~ er·oc del ..?articto - l o;;; uc . le ·ar.J. la dire ce i Ón reglar1cntar i s. de las 

organi zn e· oneE! obrero.e . _jn le r e dida de l o posible , se h,9. oont estado a e st os 

co pa .... eroe abund ndo en loe mismos r azonamientos que debemos nac er a t o dbs loe 

que e ~centramos divididos ain causas nue just i fiquen esa s i tuación inconvenlen 

te entre trr 11a;j üd oree do la misma localidad . 

la i.JOC iedad do Albañ ileL de 1oz A1cázares , ··e le ha co ... tl¡stado una con 

L 1 to. ::: obre in ter ... :cetación de la I.ey do ··~oc is.e.iones y se le dice que no e s 

pre l.,o c .... ta.l:' tanto o cua Jto tlern.:io s in funcionar para 1)oner l e ;.. OI ~an i zacio 

ne en lon con icione~ legal s aa que trataMos . 

D .u o, e 1·0 e ib ldo una. i1·e: ulo.r :; idi ando nuc ;.-;; tro :13>oyo H t a:cial :pE! ra 

.1.,. c.;o 1. ... true;uió1 ele la c .. so del .J. uablo. de que tan ne ce s ira dos .::e 1:;u.mentran 1 s 
¡ 

cor. anerot: e, i..:lero..; a c.; r.msu de l a l ::i.lJo dü.:o l rcn.tc (_ua i.acen contra ellos lo s 

t :ano.; do 1 loc:aliclad .1.0 eG po;;; l blc contrib ü1· a ln su.scri :ie;iÓn , fl o1~, razm:Je:::: 

d r.rn1 r;..ct r .. e L e.1:ial qno tone 10s !ld.uc ldas rci terada .. wnt e cua i1 o s no~ Lan he-

e/ o ~ot icionu~ en oEte :i i:::;mo .s ltido por or ·anizacimWb n,jonüs a la 1ederaciÓ1i 

La .. .:ocl rflción .Loc,.l de - .. d.rld ¡,onc 011 11uest1·0 coroe:il iento cuDl ha sido 

ol ·o,., ul tado de .... u2 ... tio!1d~ en el - ii1 · sterio de ~1 abe..j o ,e11 pur.Lto a l a im:Jllli1 

' 

l ,c1ó de 1 jo ·Dada le cn,s.:.ente. y cuot ·o Lo ,:;¡::, ::c.e.11!:..n.:ües pn :r.s 1oz tro.1. ; jos de 

J ntorss • .. ,imismo , no.::. co. tmlcp el 1::: · t2do en que se encuentr;:i un c.sunt.o de l ~- Jo 

el edad da hre1·os en ·omento de C~ ... :;j:.illejo, IJ Ol' a posición oostinada de l a .t:m-

n~t.:,;,1 ,1l ·ó ' do •. c a ed litiT an el trau~ jo 1:1 do.::. o tre~ co,1.9a.r::.ero ... c.es·~)edido.:; sin 

e 113 s jn,.tlfiu d . ,e le contEJ..-:.La rr._r declondo. estos l nf rr.e::: di ~noe de nnostro 

conoc Lmiento 01· lo que tienen de ap:covo c ... .Jbles Jara l., y:topagond·1 de l a 01·-ani 

1t:t'e Jo cat:. a 0ro::. , ue lo .r ecw ... i.ten . 

11 . r~:.;idunte da cuenta e 11~1,erse ~ djt,dic .. ::ido los trub: jo;;;, de d .... ri~ibo de la 

fine de ·rafolga.r ?..3 onde .c:e va a r.r eer l as obras par F:t im~telar 1D I1•1Jrent 0 

de ...... 1 .oc lulista. . e .... a d,Ludicsdo ~l co.,t~ie .. ero .1.1ueen io .Lla co y a razon de 11 , '15 
I 

O t e• )O etro$il" ' blco . 

La ~ed raciór uat l ~nude la nl6n ~eneial de·irub_j~dores , nos infor ra 

lo l tru 1it·ci61 oue h~ se ui o en el Jurado =ixto el Jontruto de ~1ba~il cu de 

au lla e ) ·t,1 co r o .... o tiene en-.. i..:nto de 1:ecur ir co itra algunas de ~-us 

dh. o .., le Len s,.:. ca :t. ... ido en .... 1 el caso a a .::.tic irno.:: lo eme ocurre __Jarri que e.ge. 

mo .... lo qu .:e .. )1 edo. ~º r · lii.-lar la tr9.mil,:::.ción . .... e le f'I uont3Etado d i ciendo l a 

,,. d~d do 1 ... itUc·ciÓn ou al -ini.;terio que ouliga '3 e~~ erar algunos nci::es el 
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decpac -º de lo .... llum~1osos a;:;.unto.... ue fl..E.!l de ca oc0r .... e er, el , ini .... terio 

re .... ,ondicndo ~1 plan oxe ~i,o do 1 .... ._ to.. ~t ·on!'o los c01 t ·a todo lo 

que cons i guen nue .... tras O.i.Ta.ni.,_cionc ~ el lo,., Ju ·e.ao:: •. :L~tos e Jro·tinc.;i,.,.., . 

Llama _nuestra útenci ón 1~ 1loti •ia oue no · ic a un co.aíl~ -ero de :Uarc e 

lene!. en en.anta ... la in1,erve ...... c.;iÓn que·, icn:;.0 t · er el ,;urado ~. 1.~ta en 1~ 

solución de la _uclga Jlaitead ar los ~indicalista~ . icntra~ o "e u-

v· er._ se:-urid~d de üe ioa·:1 a a catar l f· llo del o.r O 1ic 10 .)11:itario , 110 

debie1·an com)r :1eteree 1 ue..:tro:::: c:o 1.}a 1c:ros en ~ etionu .... co . .10 las 'le qe 

Jicnsa hacer o:cob::::.b _ ...:r_:.o!"ite e, la . i~ma fccl u e nuec ·r·~ reunió~ . 

-ualb' decir ue si~ no~oLros de e de 1~ ~orobación u~~ t del 

1·ecurso que nie:-1...,en ñ.acer -para dejar el o ·10 io en l" s . icmas co_ le.; lo:nos 

q_ue aires -.rario~ en cuanto TbB)ecta 5. 13 du:ceción de la ,jornudu , ecto se 

uar la a la ., a TQ:C brevedad posible corno .t:')l ocuYr- J.os 1 ucer con todos lo.:: .:..Un 

tos rue se no ... &Leer iend:11 .,:ior las istintae .... eccio1 2 de la ~oa~1-aciór1 

~ac ional . 

t . , ro •• a iendo 1:-tas asu.i. to .... c_ue t:c"'tar, ce levan a la c.es1.on 

la pre~entc üct2 que coúo~ecretario certifico . 

"""'l .r'residente . =l .... cc:ce te, rio, 

• t ei_d iendo 



Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva de 

la Federación Nacional de la Edifioación,el 15 de Mayo de mil novecientos 

treinta y trae.Preside el compañero Gonzalez y asisten Mariano Villaplana, 

Antonio Fernandez y Anastasio de Gracia. ' 

INGRESOS.Aprobada el acta anterior,se da cuenta de las peticiones de 

ingreso que suscriben las organizaciones de Cerámicos de Guillarey,Peones de 

Ribadeb y Car¡,interos de ·alpartida de Plasenaia.Como en ninguna. de estas 

peticiones hay el menor reparo que haoer,se procede a comunicar nuestros 

acuerdos a la Unión General de Trabajadores a los efectos reglamentarios y 

a la Federaci6n Local de Madrid para que se les mande el periódico mensual 

que edifa desde hace tiempo. 

Se conoce una carta de la Sociedad de Alvañiles de Alcazar da ~an Juan 

en la que se nos comunica que han ~urgido de nuevo ciertas dificultad~s de 

caracter interno en la vida de las organizaciones de la Casa del Pueblo don 

. de algunos elementos obreros tratan de separarse del Centro.Piden nuestra· 

tervenoión por considerarnos en buenas condiciones de información a este res 

pecto y la Ejecutiva ha tomado el aouerdo da que les visite el compañero 

Secretario el próximo Domingo al mismo tiempo que se hace el viaje de propa 

ganda que han pedido verbalmente los lbañiles de La Roda. 

La Sooiedad de Carpinteros de alpartida,pregunta qué· resolución de 

be tomar después de conocer el resultado de la intervención del Jurado Mix 

to de Cáceres en una demanda pesentada por varios compañeros organizados a 

loe que un patrono de la localidad no ha pagado el importe de los trabajos 

hechos en una pared de mediameria.Pretxta uno de los patronos que por su 

parte no ha mandado trabajar a ninguno de los camaradas que se consideran 

injustamente tratados y como la decisión del Jurado nos les favorece,nos pre 

guntan qué linea de conducta deben seguir.Se les ha oontestado diciente que 

recurran al Ministerio de Trabajo contra la decisión del Jurado y si el fall 

de la Comisión Interina fuese tambien contrario a sua deseos,tiempo tienen 

de llevar al patrono al Tribunal ordinario. 

Se acuerda contestar a los compañeros que representan la Cooperati~ 

va de Espectáculos Públicos,que no es posible a esta Federación suscribirse 

oon donativos fijos mensuales para sostener la existencia de la nueva organi 

zación constituida por los compañerod de esa Industria. 
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Propone la organización de Uña se le diga cual ea nuestra opini6n res 

pecto de un proyecto de Bases de Trabajo que tienen int~nciÓn de presentar 

al patronp para quien trabajan y como en casi todas ellas se encuentran de 

factos de cierta importancia,se le han hecho las observaciones pertinentes 

con intención de que rectifiquen algunas de las condiciones que tie~en re

dactadas.Nos ha visitadomuna Comisión de la misma Sociedad a la que hemos 

dado las explicaciones oportunas con objeto de que se dén cuenta da que 

si los patronos aceptaran ciertas de las condiciones que nuestros compañe

ros presentan,saldrian benefici.adps en una proporción considerabme.Se lle

va~oB proyectos de Contrato ~e Trabajo que suponemos basten para llenar las 

aspiraci~nes de la organización a este interesante respecto. 

Trataron con nosotros de la situación reglamentaria en que se en

cuentran algunos compañeros que trabajan constantemente en las obras del 

Pantano donde la totalida~ de los trabajadores de Uña y sin embargo forman 

parte de la Sociedad constituida por la Federación de Agua Gas y Electraci 

dad.Se les recomienda nos planteen este asunto por escrito tan pronto lo 

co~sideren conveniente,para .tratar de resolverle de acuerdo con la Federa 

ción de Gasistas y Electricistas. 

PROPAGANDA.E1Secretario da cuenta de la reunión de propaganda cele 

barada en Barruelo el Domingo Último en la que ha registrado una nota mas 

entre las muchas interesantes que ofrece aquella organización durante su 

larga vida en la Unión General de Trabajadores.En cuanto a las diferencias 

planteadas por los compañeros Mineros que trabajan desde hace tiempo en 

las obras además de hacer su jorna~a corriente en la mima,se ha tomado el 

acuerdo de que termine esta situación lo mas pronto posible.Se nombrará 

una Comisión .en la que tendrán representantes la Compañia inera,elAyunta 

miento y las organizaciones obreras,cuya misión es estudiar los medios a 

emplear para la, r ,~caudación de medios materiales con loa cuales se ba de 

hacer frente a la situación en que se encuentran los compañeros parados 

que en la actualidad ascienden a mas de un centenar segun se nos ha manife _ 

tado.El Ayuntamiento,ha hecho todo cuanto pudo por aliviar la crisis;pero 

las condiciones presupuestarias ·en que se desenvuelva, le han impedido lle

gar tan lejos como se proponía.En las conversaoiones oelebradas entre los 

representantes de las dos organizaciones de Barruelo,hamos advertido un 
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vivo deeeo de inteligencia para defender eficazmente loe intereses generales 

de la organización.Se registra una nota desagradable en la conducta personal 

de alguno de loe compañeros mas conocidos en la localidad y que hasta hace 

poco tiempo ha deaempefl.ado el cargo de r sidente en la Sociedad de Oficios 

Varios.La actividad industrial a que se dedica este oamarada desde haoe al 

gunoe meees,le hace poco grato entre los camaradas de la organización.Tiene 

presentada la dimisión de loe oargoe directivos y si la Sociedad de que trat 

tamos se la admite,es posible que mejore la situación entre el Sindiaato Mi

nero y la organización de Oficios Varios. 

or enca:i:-go de esta misma. organización, se han dirigido dos cartas al 

inieterio de Obras Públicaa,pidiendo se activen los expedientes de estudio 

de construcción de una oarretara y paso sobre la linea del ferrocarril en 

la ~etaoión de Barruelo de lo que depende en buena. parte la eoluoi6n de la 

crisis en que se encuentran nuestros compañeros. 

La Unión General de Trabajadores,reoogiendo una indicación que se 

le hizo en oarta reciente de esta Federación,nos dios que ha escrito a la Fe 

deración Local de ~uerto de Santa Maria rogando soliciten inmediatament~ el 

ingr so de la Sociedad de Albañiles en e&t.a Federación unioo medio de poder 

contestar negativamente a la petición que se nos ha. hecho no ha muchos dias 

por una Sociedad que parece orientada en sentido sindiealista. 

Por graves que sean las cirounstaneias locales Bn que se encuentran 

las organizaciones federada~ en Ferrol y pueblos inmediatoe,no podemos cont ee 

tarles eatisfaotoriamente en la petición que formulan de que se les dispense 

el pago de los cupones de un trimestre.Eso contraviene lo reglamentado por 

nuestros Estatutos y la Comisión Ejecutiva no puede menos de lamentar la si 

tuaoi6n en que se encuentran loa oompafieroa que nos escriben.En cuanto a· las 

h jas que mandan suscritas por los sindioalistas,no entrañan grandes noveda

des ya que se limitan a censurar nuestra conducta sindical con el leguaje mas 

mezquiho que se puede pensando ain duda que el mejor argumento de propaganda 

es el insulto personal y el atentado a los intereses de loa hombrea de la or 

ganizaoión que no comparten su criterio, 

Recogiendo en lo posible los deseos de la Socia dad de lbañil es de 

Cartagena,se les ha prometido interesar del compañero Rodolfo Vifías el despa 

aho acelerado de los asuntos que le encargaron• este ca~rada durante su es 
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tancia en Cartagena con motivo de la Fiesta del Trabajo.Tauibien se ha escri 

to a la Dirección General oorrespondiente,interesando ae haga el nombramien

to de Prsidente de aquel Jurado a la persona que presentan las orga.nizacione 

obreras por considerarla en buenas condiciones para al desempeño de esa in

teresante misión. 

CONFLICTO.Loa patronos de varios pueblos de las provincias afectadas 

por el Contrato de Trabajo de Canteras que ha aprobado recientemente el Jura 

do de la Edificación de adrid,tienen anunciado el despido de la mayor parte 

de los compañe ros que se dedican a este oficio.E~to ·ha motivado algunas viei 

tas de comisiones de diferentes organizaciones federadas a las que se ha re

comendado como medio de encontrar solución al provlema,la presentación de 

demandas por conflicto ante el Jurado de que tratamos.Cuando se celebra esta 

reunión no se ha planteado oficialmente ninguno de loe conflictos oon que se 

,mena.za a nuestros compañeros Canteros. 

, ElSecretario da cuenta de que dos compañeros de· anises,se le han 

dirigido pidiendo nuestra intervención ceroa del Gobierno en el sentido de 

ue se exima a estos camaradas del pago de la contribución industrial que 

, les corresponde segun disposición del inisterio de Hacienda.Tienen en ex

plotación dire- ta una fábrica de au oficio y se les ha contestado diciendo 

que de nada sirve lo que hayan escrito al compañero Largo Caballero en el 

mismo sentido que a nosotros ya que como inistro de Trabajo no tiene mi

sión que cumplir en lo que hace al cobro de contrtbusuión industrialoNo tia 

nen mas solu.ci6n que la de pagar y e1 consideran injusto el trato que reoi 

ben,plantear un~ ~aclamación en forma ante el.~inieterio de Hacienda.Esta 

es la norma seguida desde hace tiempo en todo cuanto se refiere al cobro 

de impuestos directo¡. 

Se quel;f a con fundamente la Sociedad de Ponte Silled.a,del trato que 

ha recibido de parte del Gober:Q.ador de la provincia de ontavedra.Para apro 

bar un Reglamento y normalizar la situación de la Sociedad conforme a la 

legislación vigente,se les ha hecho gastar cerca de ciento cincuenta :p3ee

tas y como esto nos parece exceaivo,se les ruega concreten los conceptos 

por los cuales se les ha hecho pagar esa cantidad.por si ha lugar a haoer 

una denuncia al inistro de la Gobernación eontra la conducta seguida por 

el Gobernador de quien tratamos~ 
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CorreeJ;> ondi-endo a nuestra carta de hace pocos días, dice la Sociedad 

de Canteros de ltl.meria que la explicación de su conducta invitando a las de

más de la Unión a constituir el frente unieo tal cano le defienden los comuo 

nistae,ha sido la falta de suerte en la tramitación de los asuntos que tuvie 

ron necesidad de llevar al Jurado de la ~dificación.A este- fin,maruian copias 

de las comunicaciones cambiadas entre la Federación Local y estos· mismos com 

pe.fieros y a decir verdad,en ninguna de esas comunicaciones se observa cosa 

digna de considerarse como factor determinante de la medida que se se toma-

do contra estos compañeros.En previsión de que este asunto diera lugar a si 

tuaciones des@gradables entre la Unión General y los compañeros de Almeria, . 

se le ha mandado a la eeretaría las copias de que tratamos pidiendo su pare 

cer antes de proceder a dar de baja a la Sociedad de Canteros.A esta Sociedad 

se la ruega nos mande un ejemplar del Manifiesto que ha publicado por . si en 

ese documento hubiera alguna afirmac·iÓn digna de tenerse en cuenta a los afee 

tos de la continuación de esta Sociedad entre nosotros.En lo que respecta a 

las condiciones de trabajo aprobadas por el Jurado Mixto,se les dice que deben 

mantener el criterio de que rijan las anteriores hasta que se hayan aprobado 

las nuevas. 

Contestando a una carta nuestra,dice la Ímpresa Figueroa y Valcarlal que 

el despido de loa compañeros de quienes habla la Sociedad de Canteros de No

velda en una carta reciente,eatá motivado en la falta de obras donde colocar 

mas pfedra de la que tienen preparada en la Cantera.Asi se le ha comunicado 

a la organización que nos plantea este asunto para que sepa cual ha sido el 

resultado de nuestra gestión. 

Se aceptan las entradas que ofrece el Grupo ocialista de Albañiles 

para una Velada Teatral que ha de celebrarse en el Español a primeros de Ju

nio próximo con el fin de allegar recursos a la sus~ripción para compra de 

la áquina do~de ha de tirarse i1Socialista. 

Se fija el 4 de Junio para celebrar la reunión ordinaria del Comité 

Nacional de esta Eederación a ouyo fin ae ha escrito a los compañeros Dele

gados Begionales anunciando la fecha da reunión y acompañando· una Memoria en 

la que se recoge nuestra gestión durante todo este perimdo. 

Se levanta la sesión a las diez de la noche y se ex:)t ·ande la 

presente acta que como~ecretario certifico~ 
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Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión.Ejecuti

va de la Federac ión Nacional de la Rdificacióh , el veintidós de mayo de 1933. 

preside el compañero Nicolás González y asisten, Antonio ernández y Anastasia 

de G.racia. 

Aprobada el acta de la sesión anterior, la Ejecutiva conoce las 

peticiones de ingreso que han remitido las Sociedades de Linterneros, de Sán 

Sebastian~ Sacadores de Piedra, de Cerceda y Albañiles de Porcuna. Como en 

ninguna de estas peticiones se observan dificultades reglamentarias que nos 

impidan proceder de acuerdo con el deseo de las Sociedades interesadas, se a

cuerda dar ingreso a todas ellas y comunicar nuestro acuerdo a la Unión General 

de Trabajadores y a la Federación Local de adrid. 

La Comisión Kjecutiva del Sindicato acional Ferroviario, anun

cia que celebrará su Congreso ordinario durante los dias 20 al 26 de ~ulio en 

la crasa del Pueblo de Madrid. Atendiendo el deseo de los camaradas ferroviarios 

se designa a Antonio Fernández para que represente a esta Federación en el con

greso convocado que se nos anuncia. 

ALMERIA.- Al recibir la segunda carta de la Sociedad de Canteros 

de Almería y la que ha remitido la Unión General hablando de la s ituación en 

que se encuentra. esta Socieda~, el Secretario se ha dado cuenta del error que 

padeció considerando que esta organización era una de las federadas. Comprobado 

el error que padecimos se ha contestado a la Sociedad de Canteros, de Almer!a 

y a la Union General de Trabajadores, reconociendo nuestra confusión ybfacultan

do a la Comisión Ejecutiva para que proceda con esta Sociedad como considere 

debe hacerlo. A este mismo fin se le ha remitido un._ejemplar del manifiesto 

publicado, en el que se habla de realizar el frente único de los trabajadores 

organizados para luchar resueltamente contra lo que esos compañeros consideran 

excesos de la Rep~blica. 

Se recibe una carta de alguna extensión suscrita por la Junta 

Directiva de la Sociedad Obrera, de oastillejo, en la que se nos dice que al 

reintegrarse al trabajo un antiguo capataz con quien la organización estuvo en 

diferencia hace algÚn tiempo, se ha producido una manifestación en la que in

tervinieron bun número de mujeres, pidiendo a la irección que en bien de to

dos, debieran trasladar a ese compañero a otra cualquiera de sus f~bricas. La 

Dirección sigue fiel a su propósito y amenaza con despedir a un grupo de compa-

ñeros si persisten en el empeño de que no vuelva al trabajo el obrero de quien 
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tratamos. Se intenta tambi~n que los compañeros que tengan necesidad de re

solver alguna diferencia con la Compañía se entiendan con sus representantes 

a través de un sindicato constituido hace bastante tiempo por iniciativa de 

la Empresa. Se amenaza con despedir a algunos compañeros capataces y vigi

lantes s1 no se dan de baja en la Sociedad, lo que ha producido entre los 

interesados la alarma consiguiente. ~onsideran los compañeros que nos escri

ben, que la situación es bastante delicada, expresand~ su temor de que lle

gue un dia en que se produzcan incidentes desagradables, que serian los pri

meros en condenar; pero ante la actitud de esta Empresa tienen el presenti

miento de que no se pueda evitar. 

En la contestación remitida por Secretaría, se les dice que 

si el capataz que motivó incidentes anteriores vuelve al trabajo en las con

diciones convenidas en el durado Mixto, la organización no debe poner en mo

vimiento a las compañeras, para que impidan su reingreso en el trabajo. Si 

la Compaffía se dispone a provocar a la organización haciendo que este compa

ñero trabaje en condiciones distintas a las convenidas, siempre hay tiempo 

de denunciar el incumplimiento de lo acordado ante el ~u.rada Mixto de la Edi

ficacidn. Se les recomienda concedan la importancia que tiene las amenazas 

de despedir personal sin olvidarse de que viviendo un momento de tanto inte

~s oomo el actual, a la Compañ.fa le importa mucho que la Sociedad se desmo

ralice, pues asi quedari exenta de ciertas obligaciones como las que impone 

el nuevo Contrato de Trabajo. En relacidn con el procedimiento que haya de 

seguirse para resolver los incidentes que se produzcan entre la Compañía y 

los trabajadores, para estos no debe existir otro elemento de defensa que 

su organización de clase y en modo alguno pueden aceptar que una organiza

ción 9onstituida por la clase patronal haga funciones de representante de 

sus intereses cuandonsabemos el alcance que tienen esas sociedades mixtas. 

Ante despidos como los que se anuncian y demis contingencias posibles entre 

aquella organ1zao1Ón y la representación de la fébrica, nuestra actitud es 

clara, ya que consiste tan solo en decir a los compañeros organizados que, 

solo permaneciendo fieles a la disciplina de la organizacidn, ser~ posible 

resolver victoriosamente todas las dificultades en que se encuentren. 

La Sociedad de Albañiles de Almería pide datos que le in

formen de la situación reglamentaria en que se encuentra con esta Fede

le ha contestado de acuerdo con lo que nos manifies-
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ta el oompañero Tesorero. Contestando a la parte de la carta en que se ocu

pan de la conducta que observan los representantes de la organización en 

el J""urado Mixto de aquella capital, se les. comunica que deben dar cuenta 

al Presidente del durado, de que esos compañeros dejan de pertenecer a la 

Sociedad que les eligió vocales. Tratan en la misma carta de que los pa

tronos de la edificación se aprovechan de la inconscienc ia de los compa

ñeros ajenos a nuestras organizaciones para prolongar la jornada de tra

bajo en t~rmino exagerados, hasta el punto que ·son diez horas y mas las 

que hacen diariamente como si no hubiese nada legislado en la materia. 

Se ha escrito a la rn.spección Central de Trabajo, para 

que ordene una visita a Almería, con objeto de corregir los abusos que se 

nos denuncian por la Sociedad de Albañiles. 

En el curso de la semana anterior se han recibido dos co

municaciones de roral de los Vados. Eh la primera se nos remite copia de 

l.as Bases de Trabajo que piensan presentar al C"onsejo a.e la f"l:Íbrica ,7cos-

.mos,•. Como tal crontrato de Trabajo, apenas si merece este proyecto algu

na consideración, lo que no nos ha impedido escribir al Sindicato de To

ral acompañando una copia del Contrato aprobado recientemente por el ju

rado Mixto de llifadrid para las fibricas de cemento comprendidas en su ju

risdiccidn. La segunda carta, de esta misma Sociedad, acusa recibo de la 

anterior, pero mantiene un punto de vista muy parecido al que defendieron 
\ 

siempre las· organizaciones distantes de la nión General, en orden a los 

procedimientos que deben segurise para obtener mejoras en las condiciones 

de ~rebajo. o ven mas solución que la huelga general para. poner remedio 

a cualquiera de las dificultades q~e se planteen en uno u otro punto de 

España, posición que no podemos compartir por multitud de razones que es

tán en el ~nimo de todos los trabajadores que conocen bien la t~ctica de 

la Federacidn. La tramitación mas acertada que, a juicio nuestro, deben 

seguir, es la de redactar un proyecto de Contrato y someterle a la apro

bación deJ durado Mixto, como se viene haciendo en todos aquellos sitios 

donde las organizaciones afectas a ia Unión General, tienen alguna per-

sonalidad. 

La crisis de trabajo que padecen nuestros compa~eros de 

Trujillo y la enemiga eterna de los patronos contra la organización sin

dical, hacen que la situación sea confusa en lo que reepecta al cumpli

miento de las costumbres de trabajo. juicio de la Comisión Ejecutiva 
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lo mejor que pueden hacer es decirnos si el Gont~ato aprobado por el du-

rado Mixto de rráceres tiene caracter provincial para hacer en lo posible 

que tambi~n se cumpla en Trujillo, imponiendo a los patronos aquellas san

ciones a que se hagan acreedores en los casos de infracción que compruebe 

la sociedad Obrera. Si para convencer a los compañeros de Huerta de Animas 

de que también les interesa regular las condiciones de trabajo, hiciera 

falta nuestra intervenoidn, les escribiremos diciendo que tanto interés 

tienen ellos como las sociedades de rujillo, en que la clase patronal 

se atenga al cumplimiento de normas oficiales como las que dicten los or

ganismos ·dependientes del Ministerio de Trabajo. 

Enterados de una carta de la Delegación Pl'ovincial de 

~rabajo, de Valencia, se ha comunicado a la Federación Provincial de ~as

telldn, diciendo que según nos manifiesta el compañero Antonio de Gracia, 

no hay ni un solo expediente de infracción, en espera de despacho po~ par

te suya. En una carta posterior de la Federación Provincial, se acusa re

cibo de la nuestra y se nos encarga suspender toda gestión r especto de es-. 
t e asunto en virtud de que acaba de tomar posesión de su cargo el Delega

do Provincial de •trabajo, y a este seria quien hayan de confiarse en lo 

suoesivo, todos los asuntos procedentes del Jurado Mixtol en los que no , 

haya habido acuerdo entre patronos y obreros. 

En una comunicación de la Sociedad de Albañiles, de Vi- -

llanueva del uuque se queja la dunta irectiva de lo anormal de la situa

ción en orden al OWilJ)limiento del horario de entrada y salida en el tra

bajo. Padecen una equivocacidn pensando que las autoridades pueden reme

diar estas dificultades en cualquier momento ya que es cada dia mas cier

to que donde ralta unidad entre los obreros son muy dificiles de resolver 

las diferencias que se producen con la clase patronal. Sin embargo, deben 

tratar una vez mas, con el alcalde, para convencerle de que conviene al 

oficio mantener en todo el pueblo los horarios de entrada y salida al tra

bajo y si contesta en sentido favorable proceder de acuerdo con ~j para 

normalizar la situaoión cuanto antes. En el caso de que la primera auto

ridad local no cumpla esta parte de sus deberes, nos lo comunicarán y 

veremos de hacer una denuncia ante quien corresponda con el fin de resol 

wer definitivamente la situacidn en que están aquellos compeñeros. A los 

asociados que cometen las mismas faltas, es la organización la llamada a 
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corregir esos defectos procurando que todos ellos cumplan los acuerdos de 

la Junta General, imponiendo aquellas sanciones a que se hagan acreedores 

como suele hacerse en todas nuestras organizaciones. Esto sin olvidar que 

cuando una organización es débil, interesa tener mucho cuidado al tiem

po de imponer determinadas sanciones. Se ha recibido con gran retraso un 

telefonema de la Sociedad de Albañiles de Vitoria, en el que piden nues

tra intervención urgente en el inisterio de Trabajo, para constituir 

cuanto antes el ~urado Mixto de Obras Públicas. Se ha contestado en se

guida pidiendo a los compañeros una carta en la que informen con mayor 

extensión del estado en que se encuentra el asunto que ha motivado el te

lefonema. 

La Federación Local de Ferrol nos informa de que el com

pañero Bernardo Fernández, delegado efec t ivo al Comité Nacional, ha tras

ladado su residencia a Barcelona y por lo ~anto no puede asistir a la 

reunión convocada para el dia 4 de Junio. Con este motivo se ha escrito 

al camarada suplente dándole las instrucciones necesarias a los efectos 

de esta reunión. 

ORATA.- En nombre de las organizaciones de Sacadores de 

Piedra y Trabajadores de la 1'ierra, de Morata, escribe el compafie ro se

cretario denunciando una vez mas los abusos que cometen los elementos pa

tronales con los trabajadores de la localidad. Han constituido una Socie

dad de las que llaman agrarias, y desde ella, hostiliza a la Casa del 

Pueblo con la mayor intensidad posible, lo que les ha impulsado a escri

bir a la Unión General denunciando todos estos abusos por si fuera posi~ 

ble remediarlos mediante una acción co#oertada entre la Comisión Ejecu

tiva y las dos Federaciones Nacionales, directamente inter~sadas. Como no 

se concreta en que proporoidn afectan estos abusos a los compafieros aso

ciados a la de Sacadores de Piedra, hemos acusado recibo de la comunica

cidn a que se refiere esta parte del acta y preguntando que podemos ha

cer en defensa de los compañeros federados. 

TECNICOS.- La Asociación de Tecnicos de la Edificacidn, 

en carta de estos Últimos dias, nos dice que el Ministerio de TrabajoJ 

ha constituido recientemente un Jurado Mixto compuesto por una sección 

de ingenieros civiles y otra de técnicos en general y que esta Sociedad 

tiene pensamiento de inscribirse en el Censo Electoral, para estar en 
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oondioiones legales de elegir la representación obrera en la sección se

gunda. Tienen conooimiento de que la Unión de Empleados de Oficinas ha 

oreado una sección de t~cnicos, donde conviven aparejadores y delinean

tes. Creen estos camaradas que los técnicos a que hacen referencia deben 

pertenecer a uu organización con mas motivo en momentos como los actuales 

en que necesitan el mayor número posible de afiliados para impedir que 

cualquier otra organización de tipo burgu~s pueda arrebatarles la repre

sentación obrera. Solicitan que a la mayor brevedad nos pongamos al habla 

oom los empleados de Oficinas, para lograr lo que ellos no han conseguido 

ya que los plazos sefialados por el Ministerio son breves y necesitan lle

var esa representación al Jurado Mixto para la mejor defensa de ~us inte

reses profesionales. 

Inmediatamente nos dirigimos a la Asociación de Em

pleados de Oficinas, planteando la cuestión en nombre de esta Ejecutiva en 

los mismos términos que se nos ~resenta por los compañeros técnicos. En 

oarta del 22 de este mes dice la organización a que nos referimos que les 

es imposible acceder a la pretensión de los compañeros que constituyen la 

Asociaoidn de T~onioos de la Edificación porque se lo impide el Reglamento 

de la Sociedad. Hay en ~sta una sección de especialidades técnicas en cu

ya defensa se distinguieron las secciones del norte de España ' y la afinidad 

de funciones profesionales ~izo necesario un sistema de organización como 

el que tienen debidamente reglamentado. 

Por otra par~, la Asociación de técnicos de la Edifi

oaoión ha publicado un documento oficial en el que se declara estar integra

da por ingenieros especialiados en trabajos de la edificación, contables, 

y delineantes. la llomisión Ejecutiva acuerda decir a estas dos organizacio

nes que mientras la Unión General decide lo que haya de hacerse en cuanto 

respecta al sitio que corresponde a cada uno de los grupos profesionales 

entre los que se plantean esta cuestión, las juntas directivas lleguen a un 

acuerdo que les permita trabajar unidos en la elección de ~urados Mixtos 

para evitar que su división de el triunfo a cua.J.quier organ1zaci6n con me

nos dereoho que las que nos han planteado este proble:qm. 

A la Sociedad de Canteros de Villalba (Lugo) se le di

ce que la organización de las oficinas de oolocacidn, corresponde a los 
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Ayun.tamientos respectivos y que será dificil atender su petición de 

crear un Jurado de caracter local porque existiendo varios en la capi-
. 

tal de la provincia, el Ministerio concentra en ellos toda la actividad 

corporativa correspondiente a su jurisdicción. En cuanto al posible de

recho o conveniencia de que compañeros organizados intervengan en reu-, 

niones pÚblicas el lado de repres~ntantes de las fuerzas republicanas, 

no nos atrevemos a dar una opinión concreta atendiendo consideraciones 

tan dignas de estudio como las diferencias de conducta que suelen pro

ducirse entre las mismas fracciones republioanas, según tratemos de 

unas u otras localidades donde haya organización sindical • . 

Escribe la Sociedad de Albañiles de Granja de 111orrehermosa, 

para decirnos que el compañero Mariano de la Paz hizo decla raciones 

graves cuando vió cual era su situación administrativa en el momento 

de dejar el cargo de tesorero. Parece que este camarada declaró que la 

Sociedad podía tomar las medidas que considerase prudentes dejando a la 

Asamblea en libertad de que procedieran contra él como bien le parecie

se. Afirma la ~unta directiva, que ha dado medios a este oompa~ero para 

defenderse en la junta general y que en la actualidad adeuda 15 Ptas. 

solamente de la cantidad en que quedó al descubierto en el momento de 

cesar en el cargo. Esta sola consideración mueve a la Comisión ejecuti

va a decir que estando a punto de terminar la devolucidn del total que 

retuvo indebidamente el compañero ariano de la Paz, le parece pruden

te aconsejarles una rectificación del acuerdo de expulsión, sin tomar 

en cuenta las manifestaciones que hiciera el compañero· a quien nos re

ferimos, en el momento de causar baja en la Sociedad.La conducta obser

vada por esta antiguo asociado, le hace digno de alguna atención para 

tratar de nuevo el asunto si considera la Sociedad que nos escribe que 

procede hacerlo así. 

En relación con lo ocurrido a un com.paffero que trabaja en 

las obras del Pantano del Gijara, se les dice que los desp idos en esa 

como en las demás obras deben amoldarse a lo establecido en los Contra-

tos de Trabajo .. 

La Federación Local de Madrid, invita a esta Comisión Eje

cutiva para que mande a Romeral a uno de sus componentes para interve

nir en el acto de propaganda que organiza la Sociedad de Espa rteros en ,. 
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aquella población, oon objeto de organizar a los trabajadores del mis-

mo oficio. La fecha en que ha llegado a nuestro poder la oarta de que 

tratamos, ha impedido -a la Comisión Ejecutiva, atender el requerimiento 

de la Federación Local, de Madrid. 

De la misma procedencia se recibe una comunicación 

diciendo que la Federación de la Madera, ha recurrido las bases de tra

bajo de carpinteros de armar, aprobadas en el Jurado Mixto y sin que la 

ede raoión haya tenido conocimiento previo de que los compañeros de la 

Madera tuvie sen semejante propósito. Iremos escrito a la Federación Nacio

nal preguntando que razones pueden haber inducido a la Federaoión Local 

de adrid a proceder como lo ha hecho en este caso, y la contestación re

cib i da de e ste organismo nacional, nos dice que ha pasado comunicación 

a lo s compañeros de Madrid para contestarnos ctm1.plidamente. 

COLMENAR.- un compañero de la junta directiva de la 

Soc iedad de la Edificación, de Colmenar, nos ha informado de que la Sec

ción de Cerceda , admitió como asociados a unos cuantos camaradas que 

ti enen cuotas pendientes de pago en Colmenar Viejo. casualmente nos ha 

vi s itado otro compañero de Cerceda quien enterado de la información a 

que aludimos mas arriba, ha prometido tratar el asunto con toda urgen

cia en la Sociedad de que forma parte y tiene la seguridad de que se re

solver~ de acuerdo con nuestras aspiraciones. 

INTERNACIONAL.- El camarada Emilio Grysson, escri

be desde Bruselas, informando oficialmente a esta Federación de que se 1 

ha reunido en .Ams terdam., el Consejo General de la Internacional de la 

Edificación para tratar principalmente de asunto tan importante como la 

situacidn creada a dicha Federación a consecuencia del cambio de Gobier

no operado en Alemania en los Últimos dias de Enero pasado. Se ha acor

dado constituir un Comité de tres compañeros al que se encarga la admi

ntstraoión de la Internacional, con oaracter provisional hasta que se 

celebre el próximo Congreso ordinario. ~ambién se ha aprobado una reso

luoidn en el sentido de saludar a los compañeros alemanes sometidos en 

la actualidad a una situación pelitica de caracter excepcional; aa ex

presado su deseo de llegar a un acuerdo con las federaciones internacio

nales de pintores, madera y canteros con objeto de constituir un orga

nismo internacional de la industria de la edificación. Permanecer fiel 
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al espiritu internacionalista y continuar trabajando por su desenvolvimien

t o a pesar de las dificultades porque atraviesa en la actualidad la clase 

t rabajadora , a l a que estimula a organizarse mejor cada vez . para conservar 
. 

l as conquis t as l ogradas despu~s de la guerra . Condena resueltamente ante 

el mundo civilizado a las fuerzas políticas que en Alemania- se han apode

rado del Poder amparadas por el terror. Hemos acusado recibo de esta car

ta expresando la conformidad de la comisión Ejecutiva, con las resoluciones 

adoptadas por el Consejo celebrado en Holanda y expresando el sentimiento 

que nos produce la situación política de Ale~ania que lleva a la organiza

ción obrera al estado en que se encuentra, según todos los informes que 

recibimos. 

PROPAGANDA. - El Secretario informa del viaje de propagan

da a La Roda, donde se ha celebrado una reunión de escasa importancia por 

el nwn.ero de compañeros que acudieron a presenciarla. El régimen de pro

piedad que predomina entre los campesinos es el menos a propósito para 

que aquella organización progrese con rapidez, pués son muchos los que 

cuentan con una pequeña hacienda y esto les hace considerar que la defen

sa de sus intereses debden encontra~la fuera de la organización sindical. 

Por Jo que hace a los albañiles apenas si ha variado la situación de como 

la conocimos hace bastante tiempo pués son muy pocos los asociado s y menos 

todavia los que cumplen con puntualidad los deberes elementales para con 

la organización. 

Por la tarde se entrevistó con la organización de Alba

ñiles de Alcazar, donde perdura el estado de enemistad que se planteó ha

ce bastante tiempo entre todas las organizaciones domiciliadas en la Casa 

del Pueblo. Reunida la junta general y debidamente aconsejada por el re

presentante de la Yederación, se ha tomado el acuerdo de no marcha rse de 

la crasa del Pueblo y escribir a las organizaciones hermanas que siguen 

una conducta distinta a la de albañiles ofreciendo su colaboraci&n para 

resolver amistosamente todas las diferencias que hayan de plantearse en 

el porvenir. 

ho habiendo mas aauntos que tratar se levanta la sesión 

extendiendo la presente acta que, como secretario, certifico. 

EL PRESIDENTE, 

~~ -,-., 
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Acta de la sesldn cel ebrada por la Comisión Ej ecutiva el 

dia 29 de mayo de 1.933 . Preside el compañero González y asist en Mariano 

Villaplana , Santiago Garoia, Antonio Yerndndez y Anastasia de Grac ia . 

Aprobada el acta de la sesión anterior se concede i ngre 

so a la Sociedad de Albañiles de Llano de Beal , que acaba de normalizar 

la situación reglamentaria en que quedó en el momento de ser baja hace 

algunos años. 

Confirmando acuerdo anterior de la Comisión Ejecutiva se 

contestari al compañero Delegado suplente al comité Nacional en el senti

do de que será la caja de la ederación la que atienda las necesidades 

eoondmioas que plantea la reunión que ha de celebrarse el domingo dia 4 

de ~unio. . 
La Sociedad de Albañiles de V1llena, pone en conocimiento 

de la Oomisi6n Ejecutiva que algunos de sus asociados trataron de hacer 

causa común con los sindicalistas al iniciarse la huelga de hace un par 

de semanas cuya finalidad concreta no se ha definido todavia. Esto dio 

lugar a la expulsión de un compañero y a comunicar al patrono con quien 

trabajaba la conveniencia de no vontinuar en contacto con los asociados. 

Parece que el enoargado de la obra habld con la representacidn de los 

sindicalistas y que ha sido objeto de algÚn anuncio de coaccidn en el ca

so de que llegue a despedir al compañero de quien tratamos. Entiende la 

Comisión Ejecutiva que debe contestarse a esta Sociedad diciendo que ago

te todos los recursos a su alcance para conseguir que el patrono proceda 

con el obrero expulsado de acuerdo con las aspiraciones de la Sociedad; 

pero que hagan lo posible por evitar un conflicto cuyas consecuencias pu

dieran ser perjudiciales para la organización de albañiles. 

MARIN.- La Sociedad de Canteros comunica que ha declara-

' do dos huelgas parciales a otros tantos patronos por incumplimiento en el 

Contrato de Trabajo en punto al pago de jornales y por haber despedido a 

parte del personal tomando nuevos obreros poco tiempo después. 

Lamenta la Comisión Ejecutiva las condiciones en que se 

producen estas huelgas porque el procedimiento seguido por los camara

das de Mari~ puede dar lugar a que terminen estos conflictos en peores 

~ondioiones que si hubiera intervenido oportunamente el jurado flxto de 

igo cuya jurisdioción alcanza a tarín. ada habría que oponer a esta 
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actitud de la organización de M.arín si cuando han declarado la huelga 

hubiesen estado agotadas las posibilidades de solución en el Jurada 

Mlxto al que será dificil puedan acudir dentro de algunas dias sino 

llegan a resolver satisfactoriamente estos dos conflictos planteados. 

TECNIGOS.- La Unión de Empleados de Oficinas de ad'id · 

corresponde a nuestra carta del 23 del corriente manifestando que las 

diferencias planteadas entre esta organización y los Técnicos de nues

tra industria no es de caracteres tan agudos que resulte indispensable 

la intervención de la Unión General de Traba jadores para buscar una 

solución acertada. o obstante están en todo momento dispuestos a aca

tar las resoluciones que se tomen en cuanto estas sean convenientes 

· para el interés general de la organización. 

Por lo que respecta a la provisión de vocales del Jurado 

Mixto de Técnicos reiteran el ofrecimient o que t ienen hecho a la orga

nización de Técnicos de la Edificación cual es ponerse de acuerdo para 

evitar divisiones en el momento de elegir con ries go indudable de que 

recaiga la representación obrera en alguna organización sin derecho 

acreditado para ello. Se ha dado cuenta del sentido de esta carta a la 

organización de Técnicos de la Edificación interesando que~ la mayor 

brevedad se nos diga cual es su parecer sobre los dos aspec t os de la 

cuestión que recoge en su carta la Sociedad de Empleados. 

A contrariado a la Sociedad del Ramo de Construcción de 

aolmenar la solución que diera el Ministro de Trabajo a una demanda 

presentada ante el ~urado Mixto de la Indus t ria Metalúrgica cuya actua

ción queda anulada por incompetencia de ese organismo. Esta decisión 

del Ministerio motiva ciertas consideraciones de caracter personal que 

interesan directamente al compañero Secretario de la Sociedad de Empe

dradores de Madrid, a quien consideran los camaradas de Colmenar 

responsable en buena parte de lo que ha ocurrido en la tramitación de 

este asunto. Al final de la carta hacen declaraciones de cierta grave

dad anunciando que mientras haya compañeros que no actuen con la cla

ridad debida en las organizaciones no pueden continuar en la Unión Ge

neral de Trabajadores. Ha contestado la Comisión Ejecutiva diciendo a 

la sociedad de Colmenar que no tenía noticias de que hubiera ninguna 

recia~oión planteada contra el patrono de quien se ocupan y asegurando 
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que cuando el inisteri de Trabajo ha resuelto en la forma que lo 

hizo alguna raz&n tendrá para proceder en ese sentido. En lo referen

te a la conducta del Secretario de la Sociedad de Empedradores de Ma

drid no tenemos derecho a juzgar de sus actos ya que tiene una organi

zaoidn con pleno derecho para proceder confor¡ne aconseje el acierto 

con que actue el compañero de quien tratamos. Admitiendo que lasco

sas fuesen como ellos suponen deben darse cuenta de que la Unidn Ge

neral y esta Federaoidn Nacional no tienen la menor culpa de lo ~ue 

haya ocurrido en el Jurado Mixto y en el ?linisterio de Trabajo, ex

presando nuestra confianza en que pasado este momento de excitación 

rectificarán aquellos compafferos la parte de su carta en que hablan 

de medidas tan graves como serían su baja en la organización nacional. 

Se ha recibido una carta de la Sociedad de can

teros de Novelda en la que se nos informa de las circunstancias que 

concurren en un accidente mortal ocurrido a un compañero joven. Los 

padree de este camarada son menores ae sesenta años y deja además un 

hermano menor de diez y ocho dándose el caso de que son propietarios 

de una pequeña hacienda cuya contribuoidn rústica anual no pasa de 

33 Ptas. y la urbana ascienda a 27'40 Ptas. Examinada la parte del 

Reglamento de la Ley de Accidentes de ~rabajo donde se regulan las 

indemnizaciones en sus distintos grados, se vid que la familia del 

compañero fallecido no tiene derecho a la indemnización que reclama 

sin perjuicio de lo cual, cree~os, debieran consultar con un letrado 

por si este entiende que ha lugar a entablar la demanda correspondien-

te. 
La Seccidn de Albañiles de Vitoria, nos da cuen

ta de que el Delegado Provincial de Trabajo, por orden del Ministerio 

ha dispuesto la constitución inmediata del Jurado Mixto de Obras PÚ

blicas a que se referian en un telefonema de hace pocos dias que se 

recibid en la Federación con mucho retraso. Celebramos el resultado 

de la gestión realizada directamente con el ~inisterio de Trabajo 

pero se hace comprender a estos campaneros lo facil que es nuestra 

sorpresa careciendo de noticias anteriores relacionadas con este 

asunto . 

Enterados de una comunicación de la Sociedad de 
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Capinteros de Valdepeñas acerca de la tramitación del Contrato de 

Trabajo, se ha escrito a la Federación Provincial de Ci~dad Real,mpre

guntando a su Secretario que juicio le merece el funcionamiento dll 

durado Mixto provincial para si fuese necesario, plantear el asunto 

en el Ministerio, con objeto de que no se demoren excesivamente los 

asuntos que han de plantear las organizaciones federadas a dicho dU

rado. 

RATA.- Enterada la Comisión Ejecutiva de la informa

ción que nos manda la Sociedad de Sacadores de Piedra de Morata de 

Tajuña, en la que se destaca con bastante claridad la persecución de 

que son objeto los compañeros asociados en la uasa del Pueblo, se ha 

enviado una carta al Delegado Provincial del Trabajo rogándole in

tervenga a la mayor brevedad en ese problema con objeto de que ter

minen cuanto antes las violencias que se han producido entre los tra

bajadores de ambos grupos en el t~rmino de pocos meses. A la Socie

dad se le ha contestado declarando nuestra conformidad con la infor

mación que nos remite y poniendo en su conocimiento cual es la ges

tión que va os a realizar cerca del Delegado Provincial de Trabajo. 

Conocido el traslado que hizo el ~urado Mixto de 11adrid del pleito 

planteado por los patronos canteros de la Provincia como protesta di

simulada contra las nuevas bases de trabajo, se ha pedido al mismo 

delegado provincial acelere cuanto sea posible la tramitación de ese 

asunto. 

En un comunicado suscrito por el Ministro de Trabajo 

se nos dice contestando a correspondencia anterior ~ue ha accedido a 

lo que se pidió incluyendo a la Sociedad de Hojalateros de Oviedo 

en el grupo indústrial de la edificación. 

LA ESTRADA.- Un telefonema suscrito por el secretario 

se la Sociedad de Oficios Varios de La Estrada nos da cuenta de que 

han llegado dos obreros de otro pueblo contra los cuales hay acuerdos 

de la organización por faltas cometidas en el cumplimiento de las 

condiciones de trabajo. Los asociados de La Estrada se niegan a tra

bajar al lado de los primeros y solicitan aplicación de la Ley de 

Términos Municipales.De no atenderse esta petición de la Sociedad 

es posible que declaren una nuelga. Al contestar la ~omisión Ejecu-
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tiva debe hacerlo con alguna prudencia pués teme encontra r se ante 

un pleito planteado en alguna obra en construcci6n a l que los compa

ñeros de La Estrada quieren tratar como si fuera planteado entre obr e 

ros del campo. Se les ha.ce algunas consideraciones inspiradas en l a 

Legislacidn vigente sobre estos problemas y antes de tener noticias 

de la Sociedad se ha sabido por informes de Prensa que el conflicto 

se ha resuelto con una indemnización de parte del patrono y la.obli

gacidn de la Sociedad de admitir en su seno a los compañeros quemo

tivaron el conflicto. 

FONTANEROS.- La Federación Local de fadrid po

ne en conocimiento de la acional que han llegado a un acuerdo con 

los patronos para resolver provisionalmente el conflicto que existía 

entre los camaradas de ese oficio y el Sindicato Metalúrgico de Ma

drid en representación de la Sociedad de Calefactores. La tubería 

de dos pulgadas y menos ser~ colocada por fontaneros y la de diame

tro superior se trabajari indistintamente por compaferos de cualquie

ra de estos oficios acuerdo que ha comenzado a cumplirse desde el 

lunes de la semana anterior. Antes de terminar las gestiones comen

zadas para resolver definitivamente el problema quiere saber la Fe

deración de Madrid si tenemos alguna observación que hacerle y como 

algunos compañeros de Ejecutiva están informados de que la actitud 

de la Local est~ conforme con el pensamiento de la Sociedad de Bon

taneros, se acuerda contestar declarando que nada tenemos g_ue oponer 

a lo que acuerden ambas organizaciones puestas al habla con la Fede

raoión Patronal. El Sindice to Metalúrgico remite una comunicación 

tratándo de este mismo asunto y como no sabemos si se ha dirigido a 

la ederación Local se acuerda trasladar ese documento a su aomisión 

Ejecutiva que es el organismo a quien cor.responde entender en prime 

ra instanc ia, en este enojoso asunto. 

ISTERIO.- El. Ministro de Obras PÚblicas con

testa dos comunicaciones nuestras hablando de proyectos de obras en 

la carretera de Ocaña a Alicante y de Barruelo a la de Palencia . Se. 

ha escrito a las Secciones de Canteros y Oficios Varios de cada una 

de estas poblaciones poniendo en su conocimiento el resultado de 

nuestra intervención en ambos asuntos . 

• 
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De acuerdo con la Tesorería de la Federación se ha reco

mendado a las organizaciones federadas de la provincia de crastellón y 

al Sindicato de Toral de los Vados se nos devuelvan los cupones que 

consideren sobrantes, después de a tendidas sus necesidades del me.s de 
-

junio, con el fin de ver si es posible servir los pedidos de todas 

nuestras organizaciones sin hacer nueva tirada como será necesario en 

el caso de que no se nos devuelvan. 

RECURSO.- ontestando a la carta convocatoria que mandamos 

a los delegados regionales de la Federación nos dice el compañero Luis 

Romero, de C~ceres, que la Sociedad de Albañiles le ha dado de baja 

hace algunos meses y que si no lo ha puesto antes en nuestro conocimien 

to fué porque esperaba que bastaría la intervención de la Federación 

Local para qu~ la Sección de albañiles rectificase el acuerdo que to

md contra este compañero y que él considera contrario al eglamento. Se 

le contestó diciendo que dado lo irregular de su situación no conviene 

que asista a la reunión del G~mité ~acional, y que si no está conforme 

con el acuerdo adoptado por la asamblea puede plantear un recurso de 

alzada contra aquella decisión. Pocos dias después nos remite una oar

ta con fecha 27 del corriente, en la que recurre contra el acuerdo de 

la junta general de la Sociedad de Albar iles, y el Secretario hace sa

ber a los compañeros reunidosnque ha escrito a la Sociedad pidiendo ex

plicaciones acerca de esta expulsión. 

Ilfl'ERNACIONAL.- El aomit~ Ejecutivo de la Federaci6n lntsr

nacional de la Edificación ha remitido dos comunicaciones informando 

precisamente de la situaci6n porqué atraviesa la Internacional. com

pletando los informes de que conocimos hace algunos dias, se dice que 

el camarada Secretario de La Internacional no ha podido asistir a la 

reunión celebrada el 13 del corriente porque ha sido objeto de una me

dida de persecucidn por parte del gobierno alemán. Se acuerda contestar 

estas comunicaciones completando los inf'ormes que remitimos anteriormen

te y se levanta la sesión, extendiendo la presente acta que, como Se

cretario, certifico. 

EL PRESIDENTE 
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Acta de la sesión celebrada por la Comisión.Eje

cujiva de la ederación de la Edificación, el dia 5 de Junio de 1933, 

oon asistencia de los compañeros 1icolás González, Mariano Villapla

na, Santiago Garcia, Antonio erruíndez y Anastasia de Gracia. 

Aprobada el acta de la sesión anterior, la Comi

sión Ejecutiva se entera de una carta suscrita por el Sindicato del 

Ramo de Construcción de Puerto d~ la cruz, en la que se pide la baja 

de la Sociedad de mposteros de la misma localidad, anunciando el 

próximo ingreso de dicho Sindicato compuesto por compañeros conformes 

con la Unión General de Trabajadores. Se dará cuenta de este acuerdo 

a la Unión General de ~rebajadores y escribiremos al Sindicato que 

nos plantea el asunto dando a conocer los acuerdos de la Comisión 

~jecutiva en orden al ingreso de nuevas organizaciones. 

UO ITE NACIONAL.- El Secretario da cuenta de ha

ber dirigido las comunicaciones que acordó el Pleno del Comité xa

cional preguntando a la Sociedad de Albañiles de alladolid que cau

sas han motivado la excisión producida en aquella Sociedad a primeros 

de 1933, que, según referencias de la Comisión Ejecutiva, tiene algu

na importancia sindical. Igualmente se preguntará a ésta Sección que 

motivos han inspirado su conducta decl - rando una huelga de ciertas 

proporciones con objeto de conseguir la colocación de parte de los 

compañeros parados, como consecuencia de la crisis seneral en que se 

encuentra España. 

Tambien se ha escrito al Ministerio de Trabajo 

haciehdo saber el deseo de esta ederación de que se busquen el me

jor procedimiento para tramitar con la rapidez necesar ia, los expe~ 

dientes que esperan solución de la Comisión Interina de Gorporaciones 

por haber interpuesto recurso en unos casos la clase patronal y en 

ocasiones las mismas organizaciones obreras. Cumpliendo acuérdo del 

Comité acional, se dirige otra carta al mismo departamento oficial 

insistiendo en la necesidad de que el Gobierno adopte alguna resolu

ción encaminada a prohibir la continuación en sus trabajos a todos 

aquellos patronos que declarados insolventes en el momento de res

ponder de sus faltas ante los organismos oficiales, vienen a ser 
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ta frecuencia ven a sus asociados comprometidos en estas situacione~ 

Cumpliendo otro acuerdo del Comité Nacional se es

oribird a la Comisión Ejecutiva de la Unión, haciendo constar el 

pensamiento de esta Federación Nacional, respecto a la ofensiva que 

desarrollan las fuerzas politices de derecha contra las institucio

nes republicanas. Opina el Comité acional que todas las organizacio 

nes de la Unión llegadas determinadas circunstancias deberian colo

carsP. en la misma actitud que siguieron durante los meses anteriores 

a la proclamación de la República . 

Se recibió una carta de la Sociedad de Alba iles d! 

Alcazar de San ~uan rogando a la Comisión Ejecutiva insista una vez 

mas cerca del Ministerio de Trabajo para que se resuelva un asunto 

que tienen planteado desde hace unas pocas semanas. Dan cuenta de 

que ha comenzado la discusión del contrato de trabajo en el ~urado 

Mixto de Ciudad Real; de su deseo de que se les manden algunas dis

posiciones oficiales aprobadas por la República y nos informan de 

que no han variado sensiblemente las circunstancias en que se en

contraba la organización local cuando estuvo en Alcaza r un compañe

ro en nombre de la Federación. Respecto de los dos primeros asuntos 

que motivan esta carta se ha reiterado a la Sociedad de Albafiiles 

nuestro propósito de atendei sus deseos a la mayor brevedad y en 

cuanto a la situación moral de la Casa del Pueblo, insistimos en 

la necesidad de que la organización de albañiles ve sitúe en el 

plano de cordialidad que se les ha recomendado con tanta insisten

cia como tuvimos ocasión de hacerlo. 

Las organizaciones de Alpedrete y Zarzalejo con-

testando la carta que les remitió la Comisión Ejecutiva, nos dicen 

cual es la situación del conflicto planteado por la clase patronal 

como respuesta a la aprobaoidn del Contrato de trabajo por el Jura

do Mixto de la Edificación de Madrid. Sabiendo que las gestiones 

hechas en -el Jurado Mixto no han sido suficientes para lograr una 

rectificación de conducta por parte de los patronos, se ha pues;o 

en conocimiento del Delegado Provincial todo cuanto ocurre en es

tos dos pueblos de la sierra, para que tome aquellas decisiones 
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para las cuales está facultado por la Ley, con objeto de terminar 

la situación en que se encuentran los compañeros sacadores de pie

dra. 
De lo que dice la Dirección General de Trabajo 

en relación con las denuncias que formulamos recientemente por in

cumplimiento de la jornada de ocho horas en Almería. se deduce que 

fueron comprobados todos los extremos de nuestra comunicación y 

que se ha impuesto las multas correspondientes a las faltas come

tidas por los patronos de la edificación. Se ha puesto en conoci 

miento de la Sociedad de Albañiles de Almeria, lm que nos dice la 

inspección central de trabajo para que sepan cual fue el resultado 

de nuestra intervención en este asunto . 

La Comisión Ejecutiva queda informada de que 

los compañeros de la fdbrica de cemento de Esquivias, han llegado 

e un acuerdo con la empresa mediante el cual no serdn despedidos 

de la fábrica todos los compañeros en quienes habia pensado la 

Compañía hace muy poco tiempo. Sin conseguir el propósito de la 

organización se ha obtenido alguna ventaja sobre esta Empresa que 

como algunas otras intentan responder con medidas iguales frente 

a la situación que 1e·s crea el nuevo contrato de trabajo. En la 

oontestacidn a esta Sociedad se expresa la conformidad de la Co

misión Ejecutiva con la gesti&n que han realizado en la seguridad 

de que si todos tene~os motivo para no estar plenamente satisfechos, 

hay ciertamente ventajas desde el punto de vista táctico. 

Conocidos los términos de una comunicación de 

la Sociedad de canteros de Novelda, en la que se nos dice que tie

nen el ochenta por ciento de los asociados en paro forzoso se ha 

solicitado audiencia con el Ministro de Obras Públicas, para ver 

si es posible cambiar una parte de los materiales que se emplean 

en la reparación de la carretera de Ocaña a Alicante, por bordillo 

del que puede suministrar cualquiera de las canteras que se ex

plotan en aquel pueblo. Se aplaza la contestación a esta carta 

hasta el momento en que tengamos noticias del compañero Prieto 

acerca de la fecha en que se le puede visitar. 

HUELGA GENERAL.- La organización de Albañiles 

I 
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de Beas de Segura, dice a la omisión Ejecutiva que, con motivo de 

ia crisis de trabajo que sufren todos los oficios de la localidad y 

principalmente los trabajadores de la tierra, estos han acordado 

declarar una huelga pidiendo el cumplimiento de la legislación so

cial agraria. y como los efectos de la crisis y de su alivio serian 

beneficiosos tambien para los compañeros albañiles, éstos piensan 

secundar el paro a cuyo fin han presentado los oficios de huelga por 

solidaridad. pina la Comisión Ejecutiva que la declaración de huel-

,gas generales por organizaciones adheridas a la Unión, ha sido siem

pre procedimiento al que llegamos en ci~cunstancias tan difíciles 

como las anteriores al cambio de régimen político. Tambien tiene ex

plicación para nostras una huelga como la que proyectan las organiza

ciones de Beas, cuando se han presentado ciertas reclamaciones a la 

clase patronal y ésta se niega a todo acuerdo con las sociedad~s obre

ras. Tambien nos parece recomendable 1a huelga general cuando conse 

guidas algunas mejoras la clase patronal trata de arrebatarlas con 

uno u otro motivo~ Lo que no nos ~arece acerta o es que sabiendo cua

les son las dificultades económicas en que se encuentra E.sp!ra y so

lo por el motivo de que falte trabajo, se crea racil de resolver és

te problema mediante la declaración de una huelga general. or esas 

razones principales cree la Comisión Ejecutiva que no es procedimien

to adecuado el de declarar la huelga general como se viene haciendo 

en algunos sitios de España sin consecuencias ravorables,para la or-

ganización obrera. 

Enterados de la contestación que remite la Fede-

' ración Provincial de Ciudad Real en punto al funcionamiento de los 

tlUrados Mixtos de aquella provincia, se ha escrito a la Sociedad de 

Alba- iles, preguntar do si están satisfechos del funcionamiento de 

esos organismos, en previsión de que alguna vez fuese necesario in

tervenir cerca del ilnisterio de rebajo haciendo alguna peticidn 

concreta sobre este particular. 

CASTILLEJO~- La Sociedad Obrera de Castillejo, 

en la Última carta que nos ha remitido continua reeihiendo las difi- , 

oultades que crea la Empresa al desenvolvimiento regular de los 

asuntos sindicales en relación con la fábrica. uomo no tienen cono-
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cimiento de la solución que hayan dado a sus reclamaciones losJu

rados ixtos de la industria metalúrgica y edificación de Toledo y 

Madrid respectivamente, sieneten necesidad de celebrar una entre

vista con el Director general de trabajo para ver de encontrar la 

solución deseada. Los informes de la Comisión Ejecutiva consisten 

en que el 6 del corriente se celebrará en el Jurado Mixto de Ma

drid el juicio de conciliación para liquidar la amenaza de despido 

que ha anunciado la empresa contra cincuenta compa-eros y en lo 

que respecta al taller de mecánica el Jurado de metalúrgicos ha 

decidido la readmisión de los dos compa.aeros despedidos causa prin

cipal del conflicto. 

El Centro de Sociedades Obreras de Onda, se 

dirige al compafiero secretario en petición de que interceda cer

oa de la Sociedad de albañiles de Madrid pidiendo un préstamo de 

diez mil pesetas para la construcción de la nueva Casa del Pueblo, 

ya que la actual no responde con mucho a las necesidades de aque

lla organización. Se contesta expresando la contrariedad que nos 

produce tener que decir a los compañero·s de Onda que la situación 

eoondmica de las organizaciones de ~drid no consiente como otras 

veces hacer anticipos de cierta consideración. 

Faltos de conocimiento de lo que haya ocurri

do en el desarrollo de la huelga general de~larada recientemente 

por las organizaciones de Guadalajara, se ha escrito a la de Al

bañiles, rogando nos diga a la mayor brevedad en, que condiciones 

ha terminado ese movimiento. . 
r La Sección del Ramo de Construcción de La Ba-

ñeza, se extraña de que no hayamos contestado una carta explicando 

los motivos de la huelga general que declararon hace poco dias. 

Explican la falta de seriedad de la clase patronal dejando incum

plido el compromiso contraido en relación con el empleo de obre

ros de otras localidades; pero como a nuestro poder no llegó la 

oarta a que aluden en primer término, se ha rogedo a estos compa

ñeros nos informan con claridad de las razones que hayan tenido 

para llegar a la declaración de la huelga y entonces esteremos en 

condiciones de formar juicio sobre ese movimiento. Se levanta la 
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Aeta de la sesión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecu-

tiva el d.ia 12 de Junio de 1 . 933 , con asistencia de Nicolás González, Anto

ni Ó Fernindez , Mariano Villaplana y Anastasio de Gracia . 

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior se da 

cuent a de una comuni cación de la Asociación de Técnicos en la que se nos da 

cuenta de que en Junta gener al extraordinaria han acordado intervenir en la 

información que ha de abrirse en el grupo parlamentario socialista para tra

tar de la redacción definitiva del proyecto de Ley que se presentará. a las 

Cortes para regular las relaciones profesionales entre los arquitectos, apa

rejadores y demás elementos técnicos de la edificación. No hay tnconveniente 

en prestar la ayuda que piden estos camaradas en defensa de sus aspiraciones 

siempre que se encuentren de conformidad con lo que han de ser normas genera 

les de la organización al tratarse de asuntos que interesan por igual a dos 

grupos profesionales. 

Enterados de la carta de la Sociedad de Canteros de Zarzate

jo, se ha personado en la Delegación provincial de trabajo el Tesorero de la 

Federación, donde ha recibido impresiones que permiten esperar para fecha 

muy próxima una intervención del ~urado mixto o de la Delegación de Trabajo 

que termine con el paro en que se encuentran los compañeros organizados por 

culpa de la clase patronal. Se recogerán como es debido algunas manifestacio

nes de las que hacen en su carta los compañeros de Zarzalejo y que a juicio 

de la Comisión Ejecutiva no responden de ningún modo a lo que deben ser car

tas entre compañeros igualmente obligados a atender los deberes que imponen 

los cargos que desempeñan. 

CASTILLEJO . - La Federación Local de t.:i.adrid da cuenta do que 

el 6 del corriente se ha tratado en el ~urado mixyo de la Edificación el asun

to planteado por la Sociedad de Obreros en Cemento, de Castillejo, como con

secuencia del propósito de la Compañía de despedir 52 compañeros de #]os que 

vienen trabajando en la fábrica desde hace bastante tiempo. En virtud del a

cuerdo del ~urado mixto queda al arbitrio de los compañeros la elección de 

aquellos que hayan de ser despedidos por cuahtq la compañía trata de demos

trar que no tiene interés en prescindir de determinados compañeros, como se 

temía en el momento de anunciar el despido. En el caso de que a la organiza

cimn obrera le parezca mejor establecer turnos de trabajo, hará cada compañe

ro cuatro jornadas semanales durante tres meses como mtÍximo, cuyo plazo podri 
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queda r reduc ido si l a demanda de mat eri a l me jora un poco en relac ión con 

la que se registra en este momento. Hemos acusado recibo de est a ca rta a 

la ede rac1Ón Local de Madrid agradec iendo l os informes que nos fa ci l ita. 

En la que se ha re c ibido de la Sociedad de cast ille jo 

se confirma la reunión celebrada en la fecha que di ce l a Federación Loca l 

sin que a juicio de estos compañeros se haya sacado nada favora-ble para 

la organización, ya que la intransiSencia patronal se mantiene en las mis

mas condiciones de siempre porque parece haber comprendido que la organi

zación no esti en condiciones económicas de declarar una huelga . Se que j a 

de que la Empresa utiliza los elementos que la representan en la fábrica 

para predisponer a los trabajadores en contra de su organización haciéndo

les creer que si no estuvieran asociados todo volver í a a la situación en 

que se encontraba antes. Por el momento culmina la agresiv i dad de la compa 

ñia en la destitución del maestro de escuela no tomando i gual medida con 

la maestre porque a juicio de los compañeros sostiene ideas coincidentes 

con los pensamientos de la compañía . pinan que la reducci6n de la jornada 

es un acto vengativo contra el cual creen debiera protestarse ante el Mi 

nisterio de 'l'rabajo para que la organización obrera recobrase la fuerzea 

que puede~ perder si se convencen algunos compañeros de que lo que ocurre 

es el resultado de haber constituido una sociedad de ~asistencia . Creen 

conveniente celebrar una reunión en ~drid para pedir al 1ünistro la inme 

diata aprobación del contrato de trabajo con la unificación de salarios 

para todas les fábricas a que alcanza el contrato asi como la jornada de 

44 horas semanales que vendría a aliviar en parte la situac ión en que se 

encuentran con motivo de la reducción de jornada semanal . Se acuerda con

testar a esta carta señalando la diferencia de información que se recibe 

entre la ociedad de Castillejo y la Federación Local de radrid . l\'mntener 

la misma posición que se hizo presente a l os compañeros que nos han visita

do para quejarse de la destitución del maestra de escuela , prometiendo to

do el apoyo que nos fuera posible prestar a la Asociación Genera l de kaes 

tros en el caso de que esta organización necesitara de nuestra ayuda . Es 

tando pendiente de resolución el recurso presentado contra las bases de 

yrabajo por la clase patronal y _el que tienen formulado asimismo las orga

nizaciones obreras no nos parece oportuno plantear reclamac i ón alguna 

ante el ·n1stro de Trabajo , cuando sabemos que todavía no he entrado en 
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el Registro el Contrato redactado por eb~durado mixto de la edificación de 

adrid . En relación con el acto de propaganda que desean celebrar estos mis

mos camaradas se invitará al campa-ero Ed.mundo ominguez para que en unión 

de Villaplana~ visiten a esta organización en el momento mas próximo que 

sea posible . 

El representante de la fábrica de yesos nl,a Vascongada,, nos 

comunicó hace pocos días que al reanudarse la producción e· invitar a los 

obreros que tuvo a su servicio en épocas anteriores , se le ha planteado una 

situación delicada por la organización local de Aranjuez. Sospechando que 

se trataba de un asunto en el que tuviera intervención la Sociedad de Alba 

ñiles se le escribió primero y después llamamos e conferencia en la que se 

nos dijo que todo lo ocurrido en la fpbbioa de que se _trata, obedece a acuer

dos de la Sociedad de Oficios Varios y que nada tiene que ver la de albaíi

les por cuanto ninguno de sus asociados trabaja en nl.a Vascongada,,. Se ha co

municado esta información a la oficina de la fábrica para que sepan con 

quien tienen que tratar en el caso de que continúe la situación que se noa 

ha denunciado. 

La Ejecutiva de la Federa91Ón Local de Madrid acusa recibo 

del documento que se ha mandado a la ·acional por el Sindicato Metalúrgico 

en el cual se trata de la situación planteada entre esa organización y la 

de Fontaneros de Madrid, en orden a la división del trabajo que ha de hacer

se entre calefactores y fontaneros . Han 1¡egado a un acuerdo sobre el parti

cular con los patronos calefactores lo que les impide paralizar la acción 

emprendida no obstante la posición en que se ha colocado el Sihdiceto Me-

talúrgico. 

UNISTERIO.- El Ministro de Trabajo contestahdo a una carta 

que se le mandó cumpliendo acuerdo del Comité Nacional, reconoce que el fun

cionamiento de los ~urados mixtos no es tan r~pido como se desea ; pero es 

preciso percatarse de las dificultades que plantea el intento de que un sis

tema de tanto alcance como la organización corporativa, rinda desde el pri

mer momento todo cuanto de ésta organización se espera. Por facilitar el lo

gro de esta finalidad el ].inisterio viene realizando grandes esfuerzos para 

vencer los inconvenientes naturales que plantea el cúm~lo de asuntos en que 

deben intervenir los urados y la Comisidn Interina de Corporaciones a cuyo 

fin se ha creado una nueva subcomisión con objeto de aligerar el trabajo del 
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Pleno de la Interina de Corporaciones. 

UNIO GEME_BA.L.- Queda enterada la Comisión Ejecuti 

va de la circular que remite la Unión General de Trabajadores insistiendo 

en lo que dijo en un documento parecido que editó por acuerdo del comité 

Nacional . El propósito que anima a la Ejecutiva para la publicación de 

estos documentos es hacer comprender a todas las organizaciones obreras 

la conveniencia de no declarar movimientos de carecter sindical sinó cuan

do las circunstancias lo imponen como necesidad ineludible. 

ve la misma Unión General se ha recibido una carta 

acompañando copia de la que mandaron los compañeros que representan a la 

Federación de la Edificación de Asturias, contestando la petición ~ue hi

zo la Comisión Ejecutiva para saber a que Federación naciona~ deben per

tenecer los compañeros carpinteros de Oviedo. A la vista del contenido de 

esa carta entiende la Ejecutiva de la Unión que el puesto de los carpin

tP.ros est en la ~ederación Nacional de le Madera, resolución que no pue

de convencer a esta Federación en cuanto observa que se ha interpretado 

el primer párrafo de la carta de Oviedo de tal manera que se presta a con

fusiones de la mayor importancia. Si cuando trabajan los carpinteros como 

eba istas por falta de ocupación on su oficio, ha de considerarseles cofo 

tales ebanistas, no habrá manera de establecer una diferenciación exácta 

ue consienta cllnn.plir el acuerdo del Congreso de la Unión como todou te

nemos interés en que se cumpla. Ateniendose la Comisión Ejecutiva a lo 

que dice la ederación Provincial de Asturias en esa carta, se ruega una 

vez mas a la Ejecutiva de la Unión disponga cuanto antes el ingreso de la 

sociedad de carpinteros de Oviedo en e~ta Federación Jacional donde cree

mos debió ingresar en cuanto se propuso formar parte de la Unión General. 

La sociedad de Albariles de Ciudad Real solicita una 

telación de todas las Secciones que componen este organismo nacional para 

dirigirse a ellas solicitando ayuda econmmica para la construcción de una 

casa del pueblo. Las ocupaciones que pesan sobre la comisión Ejecutiva Y 

el crecido número de sociedades que componen la ederación hace dificil 

el trabajo ue nos encomiendan los compafieros de Ciudad Real a quienes se 

contesta proponiendo se nos mande el origihal de la circular que piensan 

distribuir a las Secciones y si la Comisión Ejecutiva lo considera perti

hente se publicará en el número de nuestro Boletín correspondiente ak mes 

de Julio próximo. 
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La Federación Local de -errol ha mandado un escrito de 

a lguna extensión. señalando las raltas que a su juicio comete el secreta

r i o de la agrupación de Jurados mixtos , en el cumplimiento de sus deberes 

como funcionario . Viehe este escrito sin firmas de organización ni perso

na di r ectamente responsable lo que entraña una dificultad de alguna consi 

deración para que esta Comisión Ejecutiva entregue el documento al inis

terio de Trabajo. Además se les dice que si son ciertas las manifestacio

nes que hacen en relación con éste asunto lo procedente es plantear la 

cuestión ante el mismo Jurado y si éste encontrase fundamento para promoYer 

un expediente contra ese funcionario, el inisterio no se opondría a tomar 

contra él aquella resolución que considerase razonable. 

CAGERES.- En las copias de las actas de Junta general reu

nida los dias 18 de oviembre y 31 de octubre de 1932, dice la Sociedad de 

albañiles de cáceres que la baja del compañero Luis Romero en esta organi

zación está fundada ~n que este camarada pidió al cobrador de la Sociedad 

los documentos necesarios para hacer una lista de socios que le había pe

dido reiteradamente una o dos personas de la clase patronal. Está demos

trado por la lectura de estas actas que el compañero Homero no tuvo oca

sión de defenderse antes de que la Junta generalntomase el acuerdo de ex

pulsarle por escasa mayoría de votos y que después de tomarse esta reso

lución la asamblea no vió inconveniente en escucharle durante el tiempo 

que consideró oportuno hablar en su desear o. equerido para que explicase 

la razón que le im.pusló a proceder como lo hizo ha declarado que se propo

nía ganar cinco pesetas como cual~uier otro compañero puede hacerlo traba

jando en su oficio. A la vista de estos datos que aportan las actas a que 

nos referimos y de que el compatero ~amero no ha intentado negar la falta 

que se le imputa , la comisión Ejecutiva escribirá a la Sociedad de albañi

les de cáceres haciendo saber que no procedió con acierto juzgando al com

pañero omero sin que la Sociedad y él estuviesen previamente enterados de 

que se le iba a juzgar en aquellas reuniones. En cuando a la causa que ha 

decidido a la Sociedad a tomar la resolución que conocemos, la Ejecutiva 

no encuentra razones en que apoyarse para aconsejar una rectificación de 

dicho acuerdo. 

El 'l'esorero da cuenta de haber representado a la •edera-

ción acional en el acto público que se celebró hace pocos dias al descu-
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brirse la lápida que da el nombre del compañero _anuel ~aimez a una ca-

lle de drid. 

1 Unistro de Obras Úblicas había señalado cualquie

ra de las tardes de la semana pasada para recibir a la comisión de Monovar 

y Novelda que había de visitarle acompañada por una representación de la 

Federación para ver el modo de aminorar la crisis de trabajo que sienten 

los canteros de aquellas localidades. Antes de mandar esta carta a su des

tino llegó a Madrid la Comisión que fue recibida por el compañero Prieto 

en el Congreso de los Dipunados prometiendo interesarse inmediatamente 

on la cuestión que se le planteaba~ Se ha ordenado a la üefatura de Obras 

PÚblicas de Albacete el empleo de bordillo de las canteras de IJovelda y 

tonovar para los trabajos de reparación que han de hacerse en la carrete

ra de Ocaña asi como sacar a subasta a la mayor brevedad algunas otras 

obras dependientes del Hinisterio en la misma carretera. Se ha recibido 

una carta de la sociedad de Canteros de ~velda insistiendo en que la Fe

deración no olvide este asunto pa~a que a la mayor brevedad encuentren 

trabajo muchos de los compañeros 1ue carecen de él; pero como alguna de 

ias disposiciones que han de dictarse aparecerán en el periódico oficial 

se ruega a estos camaradas pongan un poco de cuidado en examinar la Gace

ta y el Boletín Oficial de la Provincia, que deben recibir diariamente 

en el Ayuntamie .to de ~ovelda, cosa de poco trabajo para ellos y que en

trañaría un cuidado mas entre los muchos que pesan sobre la Comisión Eje-

cutiva. El Secretario da cuenta de que se ha personado en Se

cretaría un camarada de Valdemoro manifestando que se proyecta realizar 

obras de al una consideración en el Oolegio de Huerfanos de la Guardia 

·ivil de dicho pueblo y que se tiene el propósito de adjudicarlas a de

terminada persona olvidando los trámites que impone la Ley de contabi

lidad. Como de ser esto cierto implicaría una infracción en las costum

bres administrativas se ha escrito al in1stro de la Gobernación rogán

dole nos diga si el Gobierno tiene alguna razón para autorizar que las 

obr~s se hagan por ese procedimiento o si por el contrario carecen de 

fundamente los informes que hemos recibido. 

La Sociedad de la Edificación de Astorga ins i ste en 

las quejas que nos ha expuesto varias veces en cuanto hace al trato que 
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reciven sus asociados por parte de los patronos de la localidad . Insisten 

en que hace algún tiempo presentaron al Jurado irto un proyecto de Con

trato de trabajo sin que todavia se les haya dicho cuando se aprobará , y 

como el Secretario de la Federación estuvo recientemerte en la capital de 

aquella provincia y se enteró de que el Jurado mixto ~stá en periodo de 

constitución se ha contestado a la Sociedad de Astorga rogando ten an la 

paciencia necesaria para que el Jurado mixto de León comience a funcionar 

con.forme a lo dispuesto por el inisterio de Trabaj o y en tanto llega el 

momento de poner en vigmr las bases porque se han de regir hagan por su 

parte lo posible para que los patronos se den cuenta de que los trabajado

res de la Edificación de Astorga tienen constituida una organización para 

la defensa de sus intereses. 

TORAL DE LO~ VADOS.- El Sindicato de la Construcción 

de Toral de los ados dice que tiene sumo gusto en comunicarnos que el dia 

3 del corriente acordó plantear la huelga en la fábrica de cementos encla

vada en aquel término municipal. La causa de esta huelga es reclamación de 

jornales y la readmisión de un compañero despedido en el movimiento de fe

brero de este año, contra el que se entabló demanda en el Jurado, que des

pués ha sido recurrida por la Empresa ante el Linisterio de · Trabajo .Por 

las mismas razones que se han aducido en otros muchos casos cuando las So

ciedades Federadas nos plantearon consultas en relación con este asunto se 

ha dicho a los compañeros de Toral que la ~omisión Ejecutiva vería con sa

tisfacciÓnnque suspendieran el acuerdo de huelga que acaban de tomar y nos 

dijeran a la Qayor breveaad en que consiste lo Que ellos llaman reclamación 

de jornales como razón justificante del acuerdo que han adoptado. En cuan

to a la injusticia del despido del compañero de quien nos hablan y del re

curso planteado por la Compañía contra la sentencia del Jurado mixto se 

les ofrece nuestra intervención en el sentido de activar su despacho en el 

Ministerio de Trabajo. Se les recomienda examinen el problema con la mayor 

serenidad por si se diera el caso de que lejos de salir favorecida la or

ganización obrera, sacase provecho del movimiento la Empresa de aquella 

fábrica. 

Por haberse omitido en el acta correspondiente se hace 

constar en ésta la celebración de un acto de propaganda organizado en León 

por la sociedad de Albañiles de aquella capital en el que ha intervenido 
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en ombre de este organismo e l compañe r o Secretario. La situación de nue s-

tras organizac iones en León demuestr a sufi cientemente cuan gr ande ha s i do 

la influencia de los elementos sindi calistas dur ante bastante t iempo. Gra

cias a la voluntad d unos cuantos camaradas que ponen a l servicio de nue s 

tra causa todo el entusiasmo de que son capaces , es posible l a const rucción 

de un edificio como la Casa del Pueblo, donde tienen sus secretarías y de

más servicios todas las organizaciones que coinciden con nuestro modo de 

pensar. El acto que se celebró en la casa del Pueblo no ha respondido como 

se esperaba por el número de personas que lo presenciaron . 

ALTAS DE ASISTElJC IA ,- La Comisión Ejecutiva contempla 

con el desagrado natural las condiciones en que viene funcionando desde ha

ce algunos meses por las raltas de asistencia que se observan en parte de 

los compañeros que la componen . Acuerda dirigirse a los camaradas Félix · e

na y Antonio ·.1.:orbellino haciendo saber la necesidad de que no expliquen 

concretame nte si tienen alguna r esolución tomada en cuanto a su permanencia 

en los cargos de vocales que vienen desempeñando por elección de~ Congreso 

o bien tienen decidido cesar en estas obligaciones por exigencias de la or

ganización profesional a que cada uno de estos camaradas pertenece . 

Enterada la cromisión Ejecutiva de una noticia publicada 

en la Prensa de estos dias acerca de la ocupación de uno de nuestros ioca 

les por el Comité de la escuela obrera socialista , se acuerda preguntar a 

la ,'ederación Gráfica cual es su propósito a este respecto, por lo que tie

ne de relación con el acuerdo de ocpuar inmediatamente la pieza interior 

de nuestros loca les para alguno de sus servicios . 

onecido que el compañero Agustín Rodriguez llegó a a 

drid cuando habían terminado las deliberaciones del rromité N.a. cional y re

cogiendo la indicación que este compañero nos hizo acerca de la convenien

cia de que la Federación le abone los gastos de ~iaje , acuerda la Comisión 

Ejecutiva que no procede atender el deseo de este compañero por l o que t en

dría de anormal en el momento de examinarse las cuentas de la Federac i ón . 

10 habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesión, 

que como Secretario certifico . 

EL PRESIDENTE 

f~~ 
--, 
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Acta de l a sesión ordinaria celebr ada por la Comisión 

Ej ecut iva el di a 19 de ~unio de 1 . 933 , con asistencia de icolás Gonz~lez , 

Felix ena , Mar iano Villaplana , Santiago Garcia , Antonio Fernández y Anasta-

sia de Gr a c ia . 

Aprobada el acta de la sesión anterior se da cuenta de 

una carta de la Sociedad de breros en madera, de Barcelona, en la que se 

nos dice que en la actualidad son mayoría en aquella organización los ebanis

tas , aserradores , torneros , barnizadores, tapiceros y embaladores, lo que ha

ce que en cumplimiento del acuerdo del Congreso de la Unión General esta So

ciedad cause baja en la Federación do la Edificación par pedir su ingreso 

en la racional de la madera . Se contesta a estos compañeros lamentando su 

decisión por cuanto la Comisión Ejecutiva creyó que el acuerdo del congreso 

habia de interpretarse en el sentido de dejar las cosas en la misma situa

ción en que estaban por cuanto respecta a las organizaciones que ya estaban 

en este organismo antes de celebrarse aquel Gpngreso. Se les ha remitido el 

estado de su cuenta con la Tesorería haciéndoles saber que son estos compa

ñeros directamente los que deben solicitar su in~reso en la ederación de 

Obreros en madera. 

La Sociedad de Carpinteros de Ubeda,en una comunicación 

reciente que ha dirigido a esta Fed,éración hace constar que la mayor parte 

de sus asociados son ebanista~, o que determina que al normalizar sus rela

ciones con la Unión General de Trabajadores, deban hacerlo a tr vés de la 

Federación nacional de la madera, en vez de seguir perteneciendo a la de la 

Edificación donde estuvieron un~ corta temporada hasta causar baja por uébi

t o. Le cantidad que obra en poder de la Unión General remitida poi esta orga

nización se aplicará para las cuotas reglamentarias que dejó pendiente de 

pago al causar baja. 

Otra petición de ingreso que formula la Sociedad de me-

talúrgicos y oficios varios de Redondela, se ha contestado diciendo oue de

ben dirigirse a la federación de metalúrgicos para normalizar su situación, 

a menos que se nos diga concretamente que todos o la mayor parte de los com

pañeros que integran esa Sociedad trabajan en la industria de la edificación 

La Sociedad de Albañiles de AlmoradÍ , ha torrBdo el acuer-

do de expulsar a unos compañeros que pertenecen al partido comunista y pre 

gunta a la Comisión Ejecutiva que debe hacer para proceder con acierto porque 
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los camaradas interesados protestan del acuerdo de la organización con-

siderando que los estatutos de la Unión <?eneral de Trabajadores , conceden 

libertad a todos sus militantes pare sostener las ideas politicas que me 

jor les parezca. En la carta que se ha enviado a esta Sociedad contestan

do la que dejamos rese- ada , se anuncia a los compañeros de AlmoradÍ el en

vio de unos cuantos estatutos de la Unión General de Trabajadores, donde 

erán confirmadas algunas de las afirmaciones que hacen los expulsados. 

Siendo esa la norma general, la Ejecutiva se encuentra en la necesidad de 

decir a los compañeros que nos escriben que por el hecho de ser comunista 

no se puede considerar a nadie incompatible con nuestras organizaciones,a 

no ser QUe además de teher estas ideas se manifieste de una manera incon

veniente en juntas generales o en sus propagandas respecto de la Unión Ge

neral como hacen algunos otros de los que siguen las inspiraciones del 

partido comunista. 

De la sección de canteros de arin , , se recibe una carta 

en la que explican las razones que tuvieron para declarar dos huelgas par

ciales que tienen pendientes de solución y de las cuales nos hablaron ebl 

una carta anterior. La distancia que les separa de Vigo y los numerosos via

jes que se ven obligados a hacer para tramitar cualquiera de las reclama

ciones que presenten ante el urado mixto , les ha decidido a declarar los 

movimientos de que ya tenemos noticia y sobre cuya situación actual guardan 

silencio en la Última carta que se ha recibido. 

De Olivenza escribe la Sociedad de Albañiles pidiendo 

la intervención de la Comisión Ejecutiva cerca del ninisterio de Instrucción 

pública, con el fin de que se de a aquel yun.tamiento las mayores facilida

des posibles en orden a la construcción de un grupo escmlar que tienen en 

proyecto. La crisis de trabajo ha adquirido proporciones muy graves en aque

lla población y la Sociedad no ve manera de remediar tal estado de cosas , 

si no es empez ndo cuanto antes la construcción de ese edificio. Por tra

tarse de un asunto en el que la personalidad del Ayuntamiento es factor 

esencial en la trwnitación de este expediente se recomienda a los com.pare

ros albañiles informen de lo que les decimos a las autoridades locales y 

cuando éstas se dirijan al r·n1sterio solicitando las doce mil pesetas por 

clase a que aspiran tendremos ocasión de dirigirnos a la Dirección General 

de primera enseranza donde es casi seguro encontrar el apoyo desinteresado 
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que el Gobierno de la República viene prestando a todos los problemas re-

lacionados con la enseñanza. 

TuORATA .- Se ha personado en la Secretaria una Comisión de 

las organizaciones obreras de orata de Tajuña, para decirnos que la inter

venciÓTh del Delegado provincial de trabajo, en el pleito que tienen plantea

do con la clase patronal no ha hecho sentir sus efectos con la rapidez que 

deseaban los compañeros organizados. Amparados por las autoridades los patro

nos continúan la ofensiva contra las organizaciones obreras adheridas a la 

~nión Generalt hasta el punto de que algunas compañeros asociados no han po

dido intervenir en las faenas de siega por ese solo motivo. Como resumen de 

esta campaña y consecuencia del grado de desesperaci6n a que han llegado 

los compañeros dirigentes de las sociedades, tienen pensamiento de di~itir 

los representantes obreros en el 1\·unicipio de ora ta, con lo que no está 

conforme la Comisión Ejecutiva ni ha defendido el Secretario en la conversa

ción con estos compañeros. En lo que hace al problema pri~ipal de estas or

ganizaciones se hablará inmediatamente c~n el Director general de trabajo, 

quien después de informado por la Delegación tomará la providencia que con

sidere oportuna a fin de lograr que los patronos de Morata se comoden a la 

legislación social conforme es su deber. 

LA BANEZA.- La Sociedad del Ramo de Construcción de La 

Bañeza envia una carta de a l guna extensión dando cuenta de la3 razones que 

le han movido para declarar la huela general en que intervinieron les demás 

organizaciones de aquella poblaci6n. En el mes de mayo pasado se co~cert6 

un contrato de trabajo que regulaba las relaciones entre patronos y obreros 
r 

de la localidad. La Empresa propietaria de una fábrica de azuoar instalada 
\ 

en aquel término municipal se ha considerado en el caso de proceder como 

bien le pareció en cuanto respecta al cumplimiento de esas condiciones lle

gando a despedirca un buen número de compañeros , sin causa justificada. De

mostración de lo que afirma esta Sociedad se encuentra en el hecho de que 

los compañeros despedidos fueron suplantados por obreros de otra población , 

lo que ha hecho inevitable la declaración de una huelga como la que ya co

n~oemos desde hace dias. Al término de ese conflicto se ha redactado un 

documento en presencia de las autoridadeo gubernativas a virtud del cual 

no pueden trabajar en la azucarera compañeros que no tengan su domicilio en 

La Bañeza • .Aunque no concretan en que parte queda incumplido este compromiso 



3 -~ Ju 
de la Compañí a , l os compañeros de la edificac ión tienen el convencimien-

to de que habrá que recurrir nuevamente a procedimientos de fuerza organi

zada para hacer entrar en razón a un patrono tan importante como el que 

tienen enfrente de la Sociedad . Con la carta que nos han remitido, la c omi

si&n Ejecutiva se considera suficientemente informada para conocer el pro

ceso de la huelga de La Bañeza diciendo a los compañeros de esta organiza 

ci6n que tengan el mayor cuidado en las contiendas con cierta clase de pa

tronos que, cuanto mas fuertes son en el sentido económico, mayor es el 

odio que sienten contra las organizaciones obreras . Si estos compañero s per-

ma.necen wiidoe utilizan las facilidades que ofrec e la Ley de durados mix-

tos , es seguro que en poco tiempo se pondrán en buenas condiciones de tra

bajo . 

La Sociedad de Albañiles de Ocaña tropieza con algunas di-

ficultades de interpretación de la Ley de accidentes del trabajo , porque los 

patronos de la localidad les niegan ocupación mientras no hagan el seguro 

por cuenta de los obreros . Se les ha remitido Wl ejemplar de la Ley con las 

acotaciones necesarias para que sepan el alcance de algunas de sus disposi 

ciones esenciales que no son ni mucho wenos el que les da la clase patronal 

movida probablemente por un instinto de agresividad ~entra las organizacio 

nes obreras. Antes de decirles la tramitación que deben seguir para declarar 

un huelga general, se les pregunta cuales son las razones aue tienen para 

pensar en semejante movimiento ofreciendo el concurso de la Comisión Eje 

cutiva por si le fuera necesario a los efecto s de evitar la declaración de 

un paro como el que se proponen . 

FEDERACIOITES PROVINCIALES . - El Secretario da cuenta a la 

Comisión Ejecutiva de haber diri ido una circular a las organizaciones fe 

deradas en la provincia de Alicante invitándolas por segunda ez a cons

tituir la Federación provincial que ya les propusimos hace bastantes meses • 
. 

Procediendo así la Secretaría no hace otra cosa que dar exácto cumplimien

to a un acuerdo del Comité acional coincidente con nuestro criterio en 

relación con esta clase de organizaciones . 

ASTURIAS . - La Federación provincial comunica que llegaron 

a su poder dos comunicaciones nuestras de fechas recientes dándose por en 

terados de la parte de las mismas en que tratamos de organizar una campara 

de propaganda por aquella provincia en cuanto lo consientan las ob l i gacio-
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En la misma comunicación se ocupan estos compañeros de 

los gastos de viaje realizados por Agustín .cdriguez quien llegó a ~drid 

después de haber terminedo las deliberaciones del Gomité .acional. La Comi

sión Ejecutiva ha tomado el acuerdo de no considerarse obligada a satisfacer 

a este compañe ro el J..lllporte de su viaje por la razón de que llegó a I~drid 

cuando habian terminado las deliberaciones del omité ~cional •. i en el 

orden del dia, ni enninguno de nuestros documentos que tratan de esa reunión 

se dice una palabra que permita suponer habia de durar mas tiempo del que se 

invirtió en nuestras deliberaciones. 

PROPAGANDA.- La Sociedad de Alba-iles de Villena tenía 

preparada una reunión de propaganda para el domingo 18 del corriente que no 

se ha podido celebrar porque el Secretario tenía propósito de intervenir en 

un acto publico convocado porlos grupos socialistas de adrid. Se ha seEala

do con caracter definitivo el domingo 25 del corriente. 

Atentos a los deseos de la Sociedad de Albañiles de Heren

cia también en relación con la propaganda oral, se ha señalado el 2 de JU

lio próximo para celebrar un acto público en aquella localidad. - en cuanto 

a lo demás de que tratan en su carta nos hemos dirigido al Gobernador Civil 

de Ciudad Real rogando se despache inmediatamente la certificación del Re

gistro de Asociaciones que necesita esta misma Sociedad para su inclusión 

en el Censo del inisterio de Trabajo. 

Informa extensamente de la situación local en que se en-

cuentra la Sociedad de Albañiles de Almeria, donde han producido muy buen 

efecto nuestras gestiones en defensa de la jornada de ocho horas y aumenta 

notablemente el número de compañeros adheridos a esta or anización. A tra

v~s de esta carta se advierte que el Jurado mixto de la edificación no fun

ciona con la regularidad debida, lo que se traduce necesariamente en per

juicios para los trabajadores de la edificación. Correspondiendo a la in

vitación que hace esta Sociedad, se le ha contestado aceptando en principio 

la organización de un acto de propaeanda en el que tomaria parte un delega

do de la Federación lacional 1 dejando pa~a dentro de pocos dias el seiala

miento de fecha en que ha de celebrarse esa reunión. 

Aprovechando el momento de la sesión en que se trata de 

este interesante asunto el Secretario ha expuesto su punto de vista a los 

compañeros reunidos asegurando que la organización conseguida en el traba-
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jo de Secretaría, permite que la Federación desarrolle una actividad ma

yor en el trabajo de propaganda que en la actualidad tiene deficientemen

te atendido por razones que todos conocemos perfectamente . Si para orga

nizar este trabajo hubieramos de atenernos a su necesidad acaso fuese so

lución la que lleva consigo gastos mayores ; pero dada la situación de 

nuestra economía y las posibilidades personales con que contamos, cree que 

sería buena solución la de desplazar de vez en cuando al compañero Tesore

ro con el fin de que adquiera la costumbre necesaria en ese trabajo utili

zando como elemento principal de sus intervenciones la divulgación de las 

leyes de caracter social que se encuentra en condiciones de dominar por 

las numerosas consultas que tiene necesidad de atender al tratar con los 

compa-eros de provincias que desfilan constantemente por Secretaría . La 

Comisión Ejecutiva se decide por esta segunda solución a cuyo fin faculta 

al ecretario para que organice algunas reuniones a cargo del compa=ero 

.Antonio Fernéndez en aquellas poblaciones que mejor se presten para esta 

primera gestión oral del ':..'esorero. 

Se han recibido comunicaciones de la Sociedad de Alba-

ñiles del PUerto de Santa Laría y la Unión General de Trabajadores rela

cionadas con el mismo asunto. Por nuestra parte hemos invitado a la Unión 

a que resuelva con la mayor brevedad io que haya de hacerse en punto al in

greso de esta organización en la Federación acional con objeto de decidir 

de una vez lo que haya de hacerse con estos compañeros. A la Sociedad del 

Puerto se le 8A'J)lica las razones que nos impiden proceder a su ingreso 

oon la diligencia que fuera de desear prometiendo no entorpecer lo mas mí

nimo la tramitación de este asunto en cuanto dependa de la voluntad de la 

comisión Ejecutiva . 

La Secretaría de la Unión General acusa rec ibo de nues-

tra carta poniendo en su conocimiento cual es el pensamiento del Comité tla 

cional en lo que respecta a la defensa de las instituciones democráticas 

instauradas por voluntad manifiesta delpueblo espafol . Ha acordado la Eje 

cutiva de la nión permanecer atenta al desenvolvimiento de la situación 

política nacional procurando en todo instante evitar se malogren las con

quistas de distinto orden que ha obtenido la clase trabajadora con el ad-

venimiento del nuevo régimen político . _ 

Después de varias conf'erencias telefónicas y entrevistas 
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personales con el delegado provincial de trabajo, se tiene conocimiento de 

que el conflicto planteado a los compa-eros de Zarzaloj o volverá nuevamente 

al ~urado mixto para ver si procede aumentar en una las categorias profe 

sionales estipuladas en el Contrato que se niegan a cumplir los patronos de 

la localidad. El Delegado de trabajo no tiene ningÚn interés en que prevalez

ca esta propuesta de solución limitándose a plantearla como iniciativa por 

si tuviera la suerte de conseguir la adhesión unánime de patronos y obreros. 

Los compañeros de .acael comunican que las canter s que 

venian explotando los patronos , en la cual ellos trabajaban , stos han res

cindido el contrato que al parecer tenian concertado con el Ayuntamiento , en

oargándose la organización de canteros de la explotación de misma , por lo 

que nos remiten un contrato que han concertado con el yunvamiento con arre

glo al pacto para trabaJar en las condiciones indicadas, contestándoles el 

deseo de esta Comisión Ejecutiva para que presida el acierto en la estión 

encomendada para dar a los patronos la sensación de que nuestras organizacio 

nes son capaces de pedir mas salario cuando las circunstancias lo aconsejan 

y de hacer obras de mayor envergadura en los momentos que haya necesidad de 

demostrarlo. Estos compañeros se quejan de no haberles contestado a al nas 

de las comunicaciones que han dirigido ultimamcnte a la comisión Ejecutiva 

y revisada la ce. r~eta donde se archiva su correspondencia no se encuentra 

una sola carta sin contestar, esto nos hace sospechar que la dirección no la 

hayan puesto en debidas condiciones de claridad y sea el motivo de no ha 

ber llegado a nuestro poder . Al mismo tiempo la Comisión Ejecutiva lamenta 

que las relaciones entre los compañeros del Ayuntamiento y la SociedHd , no 

sean lo cordiales que fueran de desear tratándose de elementos unos y otros 

afectos a un n:.ismo ideal o por lo menos simpatizantes . 

or comunicación de la Sociedad de Oficios Varios de Ba 

rruelo, la Comisión Ejecutiva se entera de que para las obras de la carrete

ra que han de hacerse en aquella localidad, de cuya gestión para su tramita

e i6n e 1 , · nisterio de Obras Públicas se encarg6 de efectuarlo el compañero 

Secretario en la visita que hizo ultimamente a estos compañeros , con motivo 

de una reunión de propaganda, se han personado en aquella localidad elemen

tos técnicos de dicho Ministerio para el estudio y trazado de la indicada 

carretera, por lo que aquellos compañeros muestran su satisfacción porque 

preveen que muy pronto podrán comenzarse las obras y esto sirva para aminorar 
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nes por via regular entre distintos pueblos de aquella comarca donde el co

mercio se desarrolla a base de mercados semanales desde tiempo inmemor1ai. 

Esta misma organizecidn se ha dirigido a la Comisión Ejecutiva iní'ormando 

de que no hace mucho tiempo se produjeron incidentes de cierta violencia 

en Herrera del Pisuerga, muriendo a consecuencia de ellos una mujer , espo sa 

del alcalde de la localidad. La clase patronal &provecha esta desgraciada 

circuns tancia para recrudecer su campaña ofensiva contra la organización 

obrera y nan pensado nuestros compañeros organizar un acto de propaganda 

contando con el concurso de al unos Diputados socialistas, con e~ rinde 

levantar el animo de la organización de Herrera que en la actualidad se 

encuentra un tanto abatida por lo que dejamos consignado. Agradeciendo la 

derefere ncia de que nos hacen objet9 pidiendo nuestra intervención en el 

acto que se prepara se pone en conocimiento de los amigos de Barruelo las 

dificultades que nos impiden atender su deseo ya que son muchas las organi

zacione s federadas que constantemente solicitan la intervención de la comi

sión Ejecutiva en actos i guales que se preparan en distintos sitios del país. 

Se registra con satisfacción una carta dela sociedad de 

lbañ iles de Sevilla dando cuenta del curso de los acontecimientos sindica

les en aquella capital y del prop6sito de presentar al Jurado mixto un pro

yecto de contrato de trabajo que regule las condiciones entre patronos y 

obreros en lo que respecta al trebajo en las obras. 

Se han recibido dos comunicaciones de la Sociedad de can-

teros de Segovia y una de la Delegación provincial del mismo punto en las 

cuales se trata exclusivamente de la resistencia que ofrece la clase patro

nal al cumplimiento de las disposiciones vigentes en materia de trabajo, y 

que no han entrado en vigor todavía no obstante el tiempo transcurrido des-

de que rigen en los distintos sitios a que alcanzan. 

En el Jurado mixto de Valladolid se ha presentado una de-

manda por inferioridad en los salarios contra un patrono carpintero y al 

tomar la resolución legal que corresponde, el Presidente ha entendido que 

carecia de facultades para ultimar el asunto y le ha devuelto al t:inisterio 

de rebajo para que sea éste quien decida si ha de mantenerse o no la dife

rencia de jornales de que nos habla la Sociedad de carpinteros. Hecha la 

gestión necesaria en el inisterio de Trabajo, se nos ha dicho que se devol-

situación anterior diciendo al Presidente 
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del durado que debe resolver aquel organismo la diferencia planteada entre 

la organización obrera y el patrono de quien tratamos. 

a comparecido ante la Comisión Ejecutiva una representa-

ción de la Yederación Gráfica Española para decirnos que les ha. sorprendido 

la carta que se le mandó ex:presando nuestra extrañeza por haberse dado lo

cal en el que nosotros ocupamos,, al comité de la escuela obrera socialista , 

sin que hubieran precedido las conversaciones indispensables con objeto de 

que todos supieramos cual ha de ser la situación de esos compañeros en ar

del al pago de alquiler. La Federación Gráfica ha tratado este asunto y 

considerando que puede ser la iniciación de un estado de relaciones incon

venientes para ambos organismos, entiende que debe proceder a buscar una 

instalación conveniente en otro local donde puedan estar completamente so

los. con objeto de tranquilizar a la Comisión Ejecutiva y de saber si en 

nuestra comunicación habia alguna palabra o concepto dignos de rectificarse , 

se ha leido en presencia de todos los camaradas de la Ejecutiva y de la Fe

deración Gráfica llegando a la conclusión los primeros de que solo un exce 

so de susceptibilidad puede dar lugar a interpretación como la que hadan 

los compañeros gráficos, de ese documento . Por nuestra parte se les ha ofre

o ido tantas facilidades como necesiten de esta .l!'ederación seguros de que 

ninguna de las dos encontrará cerca de la Casa del Pueblo locales en que 

instalarse em las condiciones de comodidad que estamos aquí. Para ampliar 

nuestras explicaciones a los compañeros gráficos asistirá el Tesorero a la 

primera reunión de su comité central que ha de celebrarse el 21 del cte. 

Vistas ·las dificultades que encuentra la üOCiedad de Car

pinteros de Valdepeñas para que el Jurado Mixto de Ciudad ReaD ,prepare el 

contrato de trabajo a que aspiran estos compañeros desde hace bastante 

tiempo, se ha escrito a D .. Francisco Uartínez del Ria, del Ministerio de 

Trabajo, pidiendo se di ten las disposiciones necesarias para que desapa

rezcan los reparos que opone la representación oficial de aquel Jurado al 

proyecto de los compañeros de Valdepeñas . Según informes posteriores se 

procederá inmediatamente a ampliar el número de vocales en aquel Jurado a 

fin de que tengan representación paritaria patronos y obreros carpinteros. 

La Sociedad de albañiles de Granada razona en las malas 

condiciones de trabajo en que se encuentran los obreros de la localidad y 

la táctica desordenada de los sindicalistas, la grave situación en que se 
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se halla el movimiento obrero. Se proponen hacer un contrato de trabajo 

que satisfaga las aspiraciones de la clase trabajadora y utilizarlo quizá 

como elemento de propaganda para atraer hacia la Unión General la porción 

de elementos obreros que actuan lejos de su influencia. Ac ompañan un pro 

yecto de contrato al que se han hecho observaciones de algún interés rela

cionadas con los aprendices , elevación de salarios , limitación de la jorna

da y los delegados de obra, se•alando en cada una de estas partes el cri

terio de la Comisión ~jecutiva que , sin negar derecho a mejorar moral y ma

teriolmente, opina debe hacerse con tanto cuidado y discrección como acon

sejan las circunstancias a una organización como la que representan los 

camaradas a quienes contestamos . 

Se despachó una carta de la Sociedad de ficios varios de 

u-a haciendo saber a la Junta direct i va que la Ley de Accidentes del trabajo 

reformada por el Linisterio de la tlepÚblica entró en vigor a primeros de 

abril y que el caso que motiva su comunicación no puede considerarse compren

dido en los beneficios de esta Ley . 

ITE ACIOUAL .- El Comité .i!ijecutivo de la Internacional 

de la Edificación ha pedido con urgencia contestación a un cuestionario que 

ya recibimos antes de los acontecimientos políticos de Alemania ~ue en tan 

duro trance han puesto a las organizaciones obreras. Se ha despachado esta 

comunicación con la mayor rapidez posible y lo propio se hará con una de la 

misma proc ~dencia que acaba de recibirse en esta Secretaría . 

El Sir-dicato de la Construcción de Toral de los Vados ha 

récibido nuestras comunicaciones de . estos dias y al declarar que todavía no 

han planteado la huelga de que hablaron no hace mucho insisten en que la 

dignidad de un compañero ha sido gravemente orendida sin que pueda conside

rarse como reparación la que ofrece la Compañía . Esta tiene un recurso pen-

diente de solución en el nisterio de ~rabajo contra sentencia del ~urado 

mixto de León, y la Comisión ljecutiva se ha encargado de procurar el des

pacho de ese expediente con la mayor urgenc.ia posible . 

AZUAGA.- Antes de proceder a mandar el delegado de la Fe 

deración que pide la Sociedad de Albaniles de Azuaga para entender en las 

diferencias que han. motivado el estado de división en que se encuentran los 

obreros de este oficio, se le han pedido explicaciones concretas acerca de 

las causas que han determinado la separación de un grupo de compañeros de 

la Sociedad a que pertenecian. 
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cupan a la Comisión Ejecutiva por el grado en que puedan reflej r la rea

lidad de una situación que nos es desconocida entre las organizaciones re 
derada s de Lugo . Según estos informes de Prensa se planteó recientemente 

una hue l ga de ciertas proporciones en las obras de la estación del orte , 

din que se nos haya dicho oficialmente cuales son las razones que tienen 

aquellos compañeros para proceder como lo han hecho sin dar conocimiento a 

la Comisión Ejecutiva. A este fin se ha mandado una carta a la ~ociedad de 

Carpinteros encareciendo la necesidad de que se nos diga lo oour ido en 

aquella obra y el resultado del movimiento para las organizac iones de la 

edificación . 

'eniendo en cuenta las quejas que reiteradamente formula 

la Sociedad federada de Astorga , nos hemos dirigido a la de albafliles de 

Le ón preguntando en que estado se encuentra la constitución del ~urado 1.ix

to de la Edificación al que corresponde preparar las normas de trabajo que 

han de regir en aquella provincia . 

'l'ambién se han remitido comunicaciones a albañiles de 

Beas de Segur-a , Ramo de la Edificación de Ciudad Rodrigo y Uarp interos de 

Guadala:gara rogando se nos faciliten los informes indispensables a esta 

~ederación para conocer el resultado de cada uno de los movimientos decla

rados por nuestras organi zaciones en cada una de ltis poblaciones enumeradas . 

La Sección de albañiles de La Vileta informa a la Comisió 

Ejecutiva de que el Jurado 1ixto de la Edificación ha aprobado un contrato 

de trabajo que esperax la resoluc iÓn correspondiente del l;i.inistcrio de 'l'ra 

bajo . La insistencia con que trabajan los sindicalistas en centre de nues 

tras organizaciones impone cierta celeridad en la tramitación de este asun

to al que dedicará la Comisión Ejecutiva toda la atención que pueda para 

abreviar ia tramitación del asunto . Se les hace saber que no es posible 

a c tuar en las organizaciones partiendo de una base como la que ellos nos 

ofrecen porque son muchos los asuntos que esperan en el 1linisterio con la 

misma pri sa que el que estos amigos nos encomiendan . 

'º habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la se-

s ión , extendiendo la presente acta que, como Secretario certifico . 

EL SECRETARIO , 

Mf/ • 
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Acta de la sesión celebrada por la Gom.isiÓn ~ j ecutiva de la 

Federación de la díficaciqn, el veintiseis de J,unio de mi l novecientos 

treinta y tres .Preside el c ompa'~ ro Oonzalez y asisten Jtari ano Villapl ana ,. 

Antonio Fernandez y Anastasia de Gracia ,.Por encontrarse enfermoTno asiste 

'e ix 1 ena y por ocupaciones propias de la su oficio ,.ha xplicado la au 

vencia Santiago rcie Capelo . 

I RESOS .. Anrobada el acta anterior, se tien:e conocimiento 

de que han pe<iH.do el ingreso en este organismo las Sociedades de Alba 'i 

lles de i.:>ahagun y Constructores de . osaicos de Ciudad _,ea l a las quese ha 

contestado de conformidad con sus deseos por la razon de que no hay la 

menor dificu tad re lamentaria en atenderles . De nuestros acuerdos Tse da 

rá cuenta a la TJn ión General a los efectos reglamentarios ,. 

SOLIDARIDAD .Vistas las comunicaciones recibidas de la Socie 

dad de lbañ iles de Barcelona y las malas condiciones en que se encuentra 

sta ociedad come resukta o logico de la huela planteada por los Sind 

calist s,se acuerda mandar una Círcukar a las organizaciones federadas para 

qu, cada una de estas ha ,a en favor de los camaradas de Larcelona el mayor 

esfuerzo rnnterial que pueda . 

Se han recibido noticias de Alpedrete , segun las cualesr 

la ~ociedad de Sacadores de Piedra deja incumplidas las nuevas condicio 

nes de trabajo en aspecto tan interesante como la jornada de cuarenta y 

cuatro noras 3emanales . En previsión de que la denuncia tenga fundamento 

se ha escrito a la Sociedad de que tratamos con e 1 fin de que explique a 

la Co.'isión jecutiva las causas que abonan la actitud e que se han colo 

cado este r specto . 

1nterados de una carta de la ederaci6n Provincial de Cas 

tellon y de los términos de la se1te cia dictada por el Jurado :ixto en 

juicio por despidos promovido por al os compaTieros de la Sociedad d~ Azu 

lejeros de únda,se ha contestado con urgencia diciendo a la ~ederación 

qu de e pre~entai· in eadiate ente recurso contra ese fallo que constdera 

mos notoriamente injusto . 

PETI IO DE •. ffi_. O,.La compañera Concepción San.chez , oue d sde 

hace alg1n iempo v.iene trabajando en esta ecretaría , solicita aumento 

.en la retribución mensual que viene disfrutando por acuerdo anterior de 
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La Com.isiÓn ~jecu:tiva . Intervienen en la diGcusiÓn de este asunto todos los 

compañeros presentes abundando la meyoria en que se uebe atender la petición 

que se formula porque la compañera de quien tretamos cUI:.1.ple satisfactoriamen 

te sus deberes como taqui-Ip.ecan6grara El Secretario entiende que la .ederación 

no se encuentaa. en condiciones de aumentar los gastos ordinarios y que el 

trabajo que se encomienda a Concepción está bien pagado con la cantida d 

eiento veinticinco pesetas mensnales . Respetando el criter io de los demés,ha 

votado en contra de esta decisíÓn de la Comisión ~jecutiva. 

FEDERACIONES . La Ejecutiva de la Unión General de .... 'rebajadores ,nos 

comunica que ha dado cuenta de nuestra carta do hace pocos días a la cderac 

ción racional de Obreros en 11:adera en Lo que afecta a la Soc i edad de arpin 

teros de Barce~ona.En relación can el ingreso de la Sociedad de Carpinteros 

de Oviedo en esta Federaci6n,como disponen los acuerdos del Congreso ordinar 

r-io cekebrado hace pocos meses ,ha considerado que debe seguir en las mismas 

condiciones que se encuentra desde hace tíempo.Desintiendo de este perecer de 

la EJecutiva de la UniÓnJse le ha expresado la extrañeza que nos produce 

ver la interpretación de nuestras cartas pues es facil de demostrar que si 

Los Carpinteros de Oviedo,han de salir de su oficio cuenda la falte de tra

bajo les impone esa condición,no dejan de pcrterwcer al oficio por esa sola 

e irc unstanc ia ... 

La Ejecutiva se da por enterada de q_ue la ~·ederación acional 

de !i:etalúrgicos,.a petición de su Sección de .JJ..adricl ,ha acordado aue se fusiJil 

nen las organizaciones de Calefacción y Fontaneros dejando a elección de 

las interesadas la organización nacional a que deben pertenecer 

C.AJ\ir:BIO DE DIAS DE REUNION . El compa~ero ~orbellina ,contest 

la carta que le mandamos preguntan.do si podria sesuir asistiendo e las r- unio 

nes d..e Ejecuti'ua,dice oue bien sabemos l as causas que le han obligado a fal 

tar a muchas sesiones.De no cambiarse los dias de nuestras reuniones,no 

podrá seguir prestando su e olaboración.Antes de dar lugar a e ue el compaf',e

ro Torbellino dimíta,entiende la :Gjecuti ra que prodede cambiar los dias de 

sesión y después de pulsar las posibilidades que se ofrecen para cada uno 

de las co~pañeros reunidos,se acuerda celebrarlas los miércoles a las ocho 

de la noche.Así se les comunicará a todos los camaradas ausentes Y muy espe-

cialmente al conpaí1e ro Torbellino .. 

Sociedad de la ~dificaciÓn de Jaca 1 pregunta si estaDdo recurrí 
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das las bases de tra~ajo por algunos patronos de la localidad 1 pueden entrar 

en vigor en aquellos oricios cuyos patronos no hayan manifestado deseo s de 

impu arlas por cualquier motivo .Si hay conrormidad de los patronos en que 

las nuevas condiciones de trabajo entren en vi~or en aquellos ofícios por 

los cuales no se haya mostrado deseo de recurrfrl.as 1 pueden regír en cuanto 

se le ue a ese aauerdo.De lo contrario,no será posible qomenzar a re ~ir~ 

hasta que las despeche la Comisión Interina de Corporaciones . 

La Sociedad de Oficios Varios de La Estrada , que como sabe~os 

ha tenido unB hueksa no hace mucho tiempo,informa a "la Comisión Ejecutiva 

diciendo que los patronos habida manifestado su deseo de dejar sin trabajo a 

algunos de los compaDeros d ~Eyor significación en la Sociedad . Han concebido 

la esperanza de que la cFisis politica se resolviera de acuerdo con las aspi 

raciones de las derechas para aprovecharse e4tonces de la nueva situación en 

contra de los trabajadores organizados . Por fortuna , no ha ocurrido asi y los 

compañeros de La Estrada tienen la satisfacción de comunicarnos que conside 

ran un triunfo la solucimn de ese movimiento . La Ejecutiva les ha felicitado 

haciendo algunas consideraciones de interés general por lo que puedan valer 

a los camaradas de La Estrada en el desarrollo de su vida sindical . 

Se~un dice la Sociedad de Carpinteros de Lugo en aarta contestan 

do a una de la E~ecutiva en que preguntamos cuales eran las razones de una 

huelga general declarada en las obras de la Estación del ferrocarril,la Com

pañiñ con.1truc tora se disponia a dejar parad.os a la casi totalidad de los com 

pa~·eros que alli trabajaban . Ha reaccionado la organización y nos com.mnican c 

con la satisfac~ión natura l en estos casos que el triunf'o ba correspondido 

a lo. organización obrr3ra de Lugo lo que llena de satisfacción a esta ~ jecu

tiva. 

VITORIA .Por haber pedido explicaciones en una reunión de la redera 

cion Local de 3ociedades Obreras sobre la gestión administrativa de la Xun

ta de la Casa del Pueblo 1 se ha demandado ante el ~uzgado a un camarada de la 

Sociedaa de Fintares y entendiendo esta or~anizaaión q_ue nos es procedimien

to entre camaradas organzados,ha acordado separarse de la asa del Fueblo . Bn 

terada la irectiva de la asa de lo q_ue han acordad.o los Pintores ,, apela a 

interpretar una disposición del _egla:t1ento de esta Sociedad para impedi r que 

los compa ·eros a quienes aludimos saquen de la uasa del Pueblo los muebles 
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de su propiedad . ere la Comisión 1'jecutiva que los cam rados intores 

debeh procurar una inteligencia con las demás organizaciones de Vitoria 

aunque para lo rarla haya necesidad de ceder en una parte de lo que con 
1.1 

sideren sus derechos . Pero la J nta de la ~ederación Local , no tiene dere 

cho a interpeetar el Re·larnento ue la Sociedad de intores fact tad que 

segun nuestro entender corresponde exclusiva nte a la Junta ,ener l. d 

esta organizac ión de oficio . 

No ha sido posible despachar con se~urida una carta le le ede 

ración Local de ~errol ,porque viebe redactada en té ino~ de confu. ión 

tan evidentes q_ue no permite enterarse de lo que t tan de decir los ca 

maradas de aquella Ejecutiva.Se les dice ue no ve os motivo de q eja 

contra ellos ,pero q_ue no es posible emprender ·es~ ionc s en el ~iniste

rio de '11raba ja mientras no sepamos ciertamente en que nos hemos de un 

dar para nuestras visitas . 

Prosiguen las estiones en el Jurado .ixto y en la ele ·ación 

Provincial de 'rabajo ,para ver si es posible llegar a resolve la si uu 

ción planteada en Zarzalejo a los campa~ eros Saca ores de Piedrü . La .. 

nuevas condiciones de trabajo alteran de tal mo1c los términoo de l pro 

bkihema entre patronos y obreros, q e los que no tienen noción ele 1 c n 

tidad de piezas que ha de elaborar cada clase,se encuentra en malas con 

die-iones para pa ,ar los salarios establecidos . La oolución podría hollar 

se entregando las canteras del Ayuntamiento a los co1!1pa e_os ore;onizad:os 

pero estos no tienen la seguridad de poder hacer frehte a estos nuevos 

deberes para con los trabajadores o.un en el caso de que e:x:plot·,n l pro 

ducción prescindiendo de los inter!:Bdiarios.Por su p teJel ur· o no 

se decide a redactar una nueva base intermedia entre les acuuales po ·

que eeto vendría a plantear una cuestión de alguna ravedaQ en a que 

debe intervenir el .rinisterio de ''ro.bajo. 

Se han remitido cartas a eGta ar-a ización y al )ecretario sel 

A ~tatiento d0 Zarzalejo ,co objeto de que se veo el mejor mouo do lle 

gar a un acuerdo aue por el momento parece poco probabke segun se obser 

va en una carta de la Sociedad de ficios Varios . 

tIA.TTJ,J,AS . La.1 Sem:ciones de Obreros en vemento de Yeles y •uqui-

vias , se ederación diciendo que la orga ización e 
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.atillas , les ha dirigido une carta pidiendo solidaridad con motivo de la 

huecga que tiene~ pla _teade desde hace pocos días sin conoc i miento de la 

ederac ión .. ac ional .. ..i e les ha con.testado diciendo que mientras este or ·;anis 

mo nacional no se dirija a sus uecciones pidiendo apoyo para cualquiera de 

nuestras or anizaciones locales ,nin una de ellas viene obligada a a tender 

los llamamientos de nadie por muy afecto que se encuentre a nuestra Federa 

ción . 

'en est e raotivo , se ha escrito a la Sociedad de - tillas diciendo q 

cuales so las normas que venimos en la obli ación de CUI!lplir en estos cá 

sos al mismo tie,po que se piden explicaciones concretas relecionadas con 

la huelga. n una de las cartas que se nos ha rerr:itido por la or anización 

se nos dice que la huelga tiene su origen en los abusos que comete la Empre 

sa,en defensa de las nuevas "Ondiciones de trabajo ,por :Los awrrentos y en 

contra de la reducción de los salarios . Se les han dado las instrucciones 

mas convenie tes en casos iguales dando :Lugar a 'que nos digan cuanto antés 

cual es su pensamiento respecto de la intervención de los Jurados J..,.ixtos en 

la solución de este conflicto .Por lo que hace a la so:Lidaridad ,no es posi 

ble que la ~jecutiva se dirija a las organizaciones federadas mientras no 

se nos explique concreta..:mnte el nativo de la huelga . En algunas lineas de 

las cartas que se nos mandan y por la forma de firmar en noabre de. la Junta 

Directiva , se a~vierte uue al frente de la organización se encuentran compa

ñeros que no ven con buenos ojos la táctica de la Unión Ge2eral d. rabaóa

dores . 

•hnterados de las irregtrlaridades aue se co.w.eten en las obras del -an 

tano de Cijara con los traba jadores de la provincia de _adajoz que tienen 

necesidad de trabajar en aquel sitio y de las dificuktades que encuentra el 

Jurado i to de la Edificación para i~tervenir en las demandas presentadas 

por los trabaj adores,se ha escrito a los . inisterios de Trabajo y Gbras Pu-

b ic lla rando su atend:iÓn sobre e problema por si hay procedimiento de 

ur ncia que emnlear ara que los patronos de aquellas obras no constituyan 

cxe epcion en lo que hace al cumplimiento de las condiciones norr~les de 

trabajo . l a Sociedad de \.lbañiles de Badajoz ~ue es la ~ue nas escribe de 

nunciando estos .. echos,se le ha con"testado diciendo cual es nuestra posíci6n 

sobre los mismos y el deseo que nos anima de resolverlos a la rrrayor brevedad . 
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n Escribe la Sociedad de obreros del ferrocarril de carballi-

no, dando cuenta a la Comisión Ejecutiva de que al unos propietarios de fin

cas por donde pasa ia línea ofrecian dificultades al tiempo de reanudarse 

los trabajos suspendidos desde hace al-unos meses por dificultades económi

oas. ~ue han hecho por su parte todo auanto les fué posible hasta conseguir 

que los patronos dieran las facilidades necesarias para reanudar los traba

jos y que habiendo hecho esas gestiones a cambio de la promesa del contratis 

ta de colocar a bastantes compa":eros se encuentran sorp endidos con que son 

muchos menos los que han comenzado a trabajar y entre estos se hallan algu

nos con quienes la organización tiene cuentas que arr glar. Como único medio 

de encontrar solución a estas dificultades se les ruega hablen con el alcal

de de la localidad por si estuviera dispuesto a requerir al contratista 

con objeto de normalizar la situación estableciendo un turno en el trabajo 

entre los compañeros que se consideran con derecho y condiciones profesio

nales para trabajar en aquellas obras . 

La consulta que formula la Sociedad del _ al1!.o de la Edií'i -

c-ación de Colmenar r1e~o , se ha despachado diciendo a esta organización que 

si el contrato vigente con la en~resa 4 omento de Obras y Con t ucciones no 

responde a las necesidades actuales en virtud de las nuevas bases de tra

bajo deben hacer presente a esa compañía el deseo de la organización de 

terminar con aquel contrato y si no estuviera dispuesta a modificarle en el 

sentido que aconsejan las circunstancias que se atengan a las condiciones 

aprobadas por el jurado mixto de la edificación y que entraron en vigor ha-

ce dos meses. 

CIUDAD RODRIGO .- La huelga general declarada por las orga-

nizaciones de Ciudad od~igo hace algunas semanas obedece a la misma causa 

que otros movimientos de Índole parecida desarrollados de sde hace ti po 

en distintas localidades de España . Unas veces con r z6n y muchas s in ella, 

los patronos de todos los oficios procuran aumentar el número de parados 

para poner a los trabajadores en situación de agraviados por el r~ imen 

republicano. La solución de esta huelga fué aceptable para la orvenización 

por cuanto dio lugar a que se colocaran muchos compañeros que por entonces 

carecían de trabajo. En carta del dia siguiente dicen estos mismos camora

das que en la anterior se olvidaron consignar un hecho de cierta i portancia 

cual es el de que hay unos cuantos campa- eros jovenes pendientes de un 
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juicio y solicitan que la Federac ión haga de su parte lo que pueda en fa -

vor de estos camaradas . Se contest a ambas comunica cione s dandono s po r en

terados de la solución de la huelga y recomendindo a est a organi za ción pr o

cure tener en ~uenta lo que disponen los acuerdos de nuestros Congresos 

en cuanto se refiere a lo..., informes que han de pedirse a la Ejecutiva an 

tes de declarar movimientos . -ada puede hacerse en favor de los compaEero s 

encartados en el asunto judicial de que hablan en la segunda carta porque 

la ederación se encuentra carente de fuerza moral para interceder cerca 

del Gobierno en asuntos de naturaleza tan delicada como la tenencia de ex

plosivos . 

La Sociedad de Albañiles de Los Alcazares , tiene noticias 

de que s van a hacer obras de alguna conside ración por cuenta del Estado 

y r uieren saber si hay alguna di&posición legal que exima a las organiza

ciones obreras del depósito correspondiente a toda contrata en concepto de 

fianza . e le ha hecho saber que la Ley de contabilidad no establece excep

ción al a en sus preceptos a favor de las organizaciones obreras . 

ROPAGAlJDA.- Los compañeros Villaplana y de Gracia dan 

cuenta a la 'omi ... iÓn Ejecutiva de haberse celebrado reuniones de propagan

da fed rativa en Castillejo y Tillena respectivamente . Las dos reuniones 

estuvieron suficientemente concurridas y en punt o al estado de las organi 

zaciones no hay grandes notas que recoger por cuanto en el primer sitio son 

casi diarios los in.f'ormes persona les que Je nos mandan y en Villena de atra

viesa una situación particularmente favorable tanto en lo que respecta a 

la disciplina de las o' a1i~aciones como en la marcha regular del trabajo . 

En la reunión de Castill~jo ha intervenido con Villaplana el compa~ero Ed

mundo Dominguez, de la Federación Local de ~.adríd . 

Contestando a la carta que se remitió a distint as organi 

zaciones de la provincia de l~drid se han recibido noticias de Alpedrete , 

Colmenar iejo, Collado de Villalba y Becerril de la Sierra , poniéndose a 

nuestra disposición pare organizar los ac~os de propaganda acordados en la 

reunión anterior . La Comisión Ejecutiva entiende que habrá necesidad de 

utilizar los servicios person3les del compa ~ero Villaplena para alguna de 

estas reuniones pero éste manifiesta que hasta dentro de dos semanas no 

estará libre del trabajo que le ocasiona la campa ~a de los grupos sindica 

les . Se levanta la sesión extendiendo la presente acta , que como secreta -

rio 
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Acta de la sesión ordinaria celebrada por la Comis i ón Eje -

cu.tiva el d.ia 5 de üUl i o de 1933 , con asistenc i a de icolás González , ari a 

no Villaplana, Felix ena , Sant i ago crar~ia , Antonio rorbell i no , Antonio 

Fernández y Anastasia de Gra ciaº 

Apr obada el ac ta de l a sesión anterior , el Secretorio da 

cuenta de haber cursado la petición de bajs a la Unión G. de Trabajadores 

po r las sociedades de Canteros y Alba-iles de Antequera , Ramo de ~onstruc 

ción de Guad i x , Canteros de Puente Caldelas y Albariles de illanucva de 

la Serena . La causa de estas bajas no es otra que la de haberse atrasado en 

e l pago de cotizaciones algÚn tiempo mas del que disponen los Estatutos 

de esta ederación y no haber contestado las comunicaciones que fueron diri 

gidas a todas las organizaciones de que tratamos advirtiendo de la situa

ción reglamentaria en que se hallaban. 

Se acuerda aceptar dos tarjetas personales que remite el 

Circulo Socialista de Castañeda y Lucero para un octo de propa anda ue se 

celebrará el próximo domingo con ocasión del se undo aniversa rio del vÍrou

lo . Llevarán la representación de la Comisión Ejecutiva los os compaferos 

de la misma que dispon ande tiempo para cumplir este mandato . 

Resueltos al unos extremos de caracter ad.ministr tivo que 

plantea en su carta la Sociedad de Albañiles de León, se ha contestodo a 

esta Sociedad diciendo que las indemnizaciones por los. perjuicios oca ·iona

dos con motivo de asistencia a los ~urados ixtos no pueden considerarse co 

mo alcanzando a aquellos camaradas que tengan necesidad de estionar al 

asunto pot sí o en nombre de segunda persona . 

La Federaci6n Provincial de Asturias recuerda unn vez mas 

l a promesa que le hizo la Comisión jecutiva de intervenir directamente en 

una campa~a de propaganda que ha e celebrarse en reve en varlos pueulos 

de la provincia . Todavía no se tiene conocimiento exácto de la fecha en que 

han de darse las vacaciones parlamentarias a cuya circunstancia e~tá supeli 

tada la campaña qtile ha de hacerse en equell.a provinc'ia . Ai por alt una razón 

de caracter eneral se desistiera de las vacaciones o , stas comenzasen Ill.3S 

tarde delo esperado habrá que organizar el trabajo en Asturias a base d ha

cerle en dos o tres semanas aprovechando el descanso que dejan la semana 

parlamentaria . 

Los compa:eros Tesorero y Secretario dieron cuenta de las 
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reuniones de propaganda en que harr i nte r venido e n Colmena r i e jo y IIe-

r ncia r espec tivamente . En ambas reuniones ha sido apreciable la a sisten

cia de trabajadores y en la medida oue a cada uno de estos camarada s l e 

fue posib1e , 8e expusieron las ideas que deben tener en cuent a l os e l emen

tos organizad.os para conocer el alcance de la legislac ión social promulga

da por la epÚblica y la actitud en que debe situarse e l proletari ado na 

cional ante las amenazas ins istentes de las fuerzas de derechas . 

be acuerdo con la Sociedad de Albariles de Zaragoza , s e 

ha fijado el 23 del corriente para celebrar una reunión de propaganda que 

tienen solicitada desde hace tiempo , y en la medida que sea posible s e 

atenderá el deseo de los compa- eroc· organizados en :.a.tillas que tambien han 

hecho petición en este senti o . Se han espachado algunas cartas de organi

zaciones de la Sierra ultimando detalles de organización de los actos de 

propa anda que a cada una corresponaen y que correrán a cargo de los c om:pa

fferos 1 ern dez y Villaplana tan pronto como el segundo de estos camaradas 

dis on a de tiempo para ocuparse de este trabajo de la Federación . 

1u.L DE IT.t:0 .- La clase patrona de Vall de Uxó hace objeto 

de continuos atropellos a los obreros adheridos a la Sociedad de Alba-iles 

a cuyo fin han constituido una Sociedad de caracter católico con objeto de 

contrarrestar la labor que se hace desde la L;asa del Pueblo . Los compa~eros 

que quieren trabajar han de causar baja en la organización a aue pertenecen 

e in resar en la constituida por los patronos crean o ~ituaciones tan violen

tas como supone la de aceptar la miseria con todas sus consecuencias o rrenun 

ciar a la personalidad sindical que se adquirió em largos años de organiza

ción . Se ha celebrado una junta eneral para tratar de este asunto y acorda

ron deo larar la huelga indefinida hasta conseguir el exác to cumplimieh.to del 

contrato de trabajo y que termine la persecución de que se hace objeto a 

nuestros compañeros colocando con preferencia a los de pueblos inmediatos . 

Gonvencidos de la razón que asiste a los camaradas de Valide uxó para que 

jarse en los términos que lo hacen, no estam s se uros de que con la huelga 

declarada se resuelv 1 problema que la ha motivado . Opina la Comisión hje 

cutive que hubiera sido mas acerado llevar este pleito a conocimiento del 

~urado mixto de CastellÓn para que éste hiciera cumplir a todos l os pet r onos 

de all de lxÓ aquellas clausulas del contrato que dejan incumplidas p·or 

los motivos ue mas arriba eA'"J)resamos . Se ha daJo cuenta ·a la e deración 

astellÓn para que haga las estiones que estime necesarias 
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cerca del Jurado mixto a fin de evitar que la huelga se prolongue por mucho 

tiempo y que la ar anización de all de t:xó sufre una derrota cual la que 

espera La clase patronal . 

En el curso de la semana a ue se •efieren los asuntos 

de esta sesión se han recibido dos corrunicaciones de la Sociedad de albaNiles 

de Barcelona remitiendo a la Comisión Ejecutiva comprobantes de cantidades 

que les fueron enviadas por dintintas or anizaciones de adri de Jas cuales 

no tienen correspondencia que les permita despachar los recibo co o es co 

rriente en toda or anización bien admini~tr da . Se ha ontes ado a é ta Socie-

dad diciendo que se absten a de extender resGuardos mientras no eciba comuni

cación de las sociedades que hagan los Giros porque para nosotros resultará 

tan dificll como es para ellos encontrar a cada uno de los cama adau que han 

extendido el impreso de Giro ostal sin decir la or anización que lec ha en

cargado ese trabajo. 

ALMAGRO .- La Federación Local de Sociedades breas de 

Almagro relata en términos ala . antes el estado en que se encuent1·a la organi 

zación obrera de aquel pueblo y muy principalmente la aección de albañiles 

que forma parte de esta 'ederación . Los patronos han cercado de una manera 

violenta a todos los hombres ue se distinguen por su ctividad societaria ne

gando el trabajó ::::i.a los que no se prestan a abandonar la ortsonización de clase . 

La Oficina de colocación y todas las disposiciones legales ~ronul adas con el 

propósito de aliviar la suerte de los explotados son letra muerta en aquel 

pueblo lo que les hace apelar a nuestra intervención por si encontrasemos me-

dio de interesar del nisterio de T'raboj o una medida de carecter eneral ue 

aliviara el estado de cosas que viven aquellos compa~1e os. Se ha remitido una 

carta a la Dirección general de trabajo poniendo en su conocimiento la ave -

dad de la situación social en Almagro rogando se encargue a la Delegación 

provincial o a otra cualcuiera de las autoridades , una intervención u ~ente y 

eficaz para terminar con situaci~n tan lamentable como la que refieren nues

tros camaradas de Almagro. Por parte de la Federación se aplaude la conducta 

que observa la minoría de compañeros que desempeñan cargos directivos con 

objeto de evitar la clausura de la Casa del Pueblo por falta de elementos ma 

teriales con que sostenerse pues ésta parece la finalidad p incipal a que as 

piran los residuos del caciquismo de equella provincia . 
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La sociedad de sacadores de piedra de lpedrete aparte 

algunos asuntos de caracter administrativo que trata en su carta de estos 

dias insiste en que la Comisión Ejecutiva le de explicaciones concretas_ 

acerca del cumplimiento del contrato de trabajo asunto sobre el que se les 

ha dicho lo suficiente para que sepan la obligación en que se hallan acer

ca de su cumplimiento . Sin perjuicio de lo que el compañero Eernández diga 

a esta Sociedad durante la visita que ha de hacerle el próximo domingo se 

les contes:bará la carta insistiendo en el punto de vista que ha expuesto 

anteriorraente la Comisión Ejecutiva . 

ZARZALEJO.- Vistas las dificultades que ofrecía la solu-

ción del plei~o planteado entre la Sociedad Obrera de Zarzalejo y los patro

nos de la localidad , el compaMero Tesorero les visitó hace pocos días ha

blando extensamente con representación do los patronos, ayuntamiento y so

ciedad obrera al objeto de encontrar una f órmula aceptable que acabara con 

el paro forzoso en que se encuentran aquellos obreros desde que se puso en 

vi or el Gontrato de trabajo . El Ayu.ntamientm entrega las canteras a la so

ciedad obrera en las mejores condiciones que ésta puede desear, aceptando 

un compromiso para poco o mucho tiempo, _ según convenga a los trabajadores. 

Los pe.tronos se avienen·a ceder las canteras y herramientas a la organiza

ción dejando para mas tarde el aprecio que haya de hacerse del terreno don

de han de verterse los escombros y el valor de la herramienta para que se 

vaya amortizando conforme a las posibilidades económicas de la organización. 

Dada la importancia que tienen alguna de las bases de trabajo en el contra

to a quo nos referimos, los mismos compañeros organizados presienten aue no 

habrá manera de cumplirlas en toda su amplitud dad.a la competencia que se 

hace a la producción de Zarzalejo por las canteras de pueblos próximos aue 

se dedica a este mi3mo trabajo. I o se ha concertado ningún acuerdo defini

tivo hasta que la Junta general estudiara el problema y tome los acuerdos 

pertinentes que esp~ramos se nos comuniquen uno de estos dias. 

El Presidente de la Sociedad de Albañiles Torreaguera, 

m nda una carta de alguna extensión informando de las vicisitudes que tuvo 

que vencer la organización local para llegar al estado en que se encuentra~ 

La. Casa del Pueblo se dio una organización tan centralista que disponía o 

sigue disponiendo de la recaudación de todas las secciones por cuotas re

glamentarias. Se ha llegado a hacerles pagar cuotas extraordinarias para 
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la adquisición de objetos de recreo no indispensables al funcionamiento de 

l as sociedades y se quejan de que esta labor a todas luces inconve iente ha 

sido alentada por campa eros que blasonan de socialistas . Parece que han en

t rada en una rase de reorganización de la que lo mismo puede ueduoirse que 

desaparece la sociedad de albañiles como que ésta si ue funcionando , extrem 

que habrá de aclararse cuanto antes, con objeto de que la ~ederac ión a

cional sepa el procedimiento 0ue ha de se uir con esta Sociedad . 

· DERACIO ms .- La Sociedad de lba f iles de ente l Higuera 

acoge con simpatía la propuesta de la _'ederación respecto a los o •ganismos 

provinciales de industria, asunto del que se ha ahblado reiteradamente en 

Comisión Ejecutiva y por Último en la reunión celebrada por el (.,omité a 

cional en los primeros dias de junio asado . La existencia de una Federac ió1 

provincial de todas las or anizaciones adheridas a l a nión y las obli a

ciones subsi · entes a aquel organismo y a los nacionales de que forma par

te la Sociedad de E'uente la Hi guera hacen a estos compañeros llamar nuestro 

atención acerca delos inconvenientes que ofrece aumentar sus obli aciones 

econ6micas habida cuenta de lo escasas que son las cuotas impuestas a sus 

asociados . Como se trata de una exposición de hechos que seguramente plantCE 

rá alguna otra organización al tratar de este mismo as mto, la vomisi6n 

Ejecutiva acordó plantear el problema a la Unión General de Trabaj dores pcr 

si ésta considera oportuno tomar al una decisión de carcctor general que 

resuelva definitivamente inconveni entes tan respetables como los que nos da 

a conocer la sociedad de albañiles de aquel pueblo valenciano . 

La carta que remite la Sociedad de Carpinteros de ramplona 

contestando a nuestra circular relacionada con las 1ede1·aciones nos da a en 

tender que el compañero J'.an t adal en funciones de elegaclo a este Uomité 

:planteó el asunto a las secciones de ... avarra antes de ue éstas recibieran 

nuestra comunicación . Oomo parecen dispuestos a constituir en breve la e

deración provincial se mandó un ejemplar de los statutos de la or .. onizació1 

local de •adrid con intención de ue les sirva como punto de partida en la 

redacción del suyo. 

uALA1W C.A . - En una cart ... suscrita por la ...,ociedad de into

res de Salamanca se habla de la dificil situación en q_ue se encuentra esta 

entidad a causa de la crisis de trabajo y de una calamidad adminis·~rativa 

que acaban de padecer por la acción censurable del comp Nero que desempe"'a -

ertinen-
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tes a la parte de la carta que trata le asuntos admini strat i vos y en cuan.-

to al percance ocurrido en los fondos de la Sociedad se les recomi enda el 

mayor cuidado al tiempo de ele ir los compañeros que han de desemperar car

gos de tanta con~ianza como la custodia de los fondos colectivos . Se esc r ibi

rá nuevamente a e s ta Sociedad pidiendo el nombre del compañero resorero que 

cometió esta falta para darle a conocer a la Secc ión de Pi ntores de drid 

en previsi6n de que elgÚ.n dia trate de in resar en esta Secc ión federada . 

Las org&nizaciones de albaniles y p i ntor es de Ciudad 

Real han dado cuenta de la situación en que se hall an lo s respect i vos contra 

tos de trabajo y la Comisi6n Ejecutiva h~ dicho a la primera de éstas organ i

zaciones que pueden estar tranquilos por lo que ocurra en el 15.nisterio de 

rebajo en orden e decisiones tan importantes como es la aprobación de estos 

documentos oficiales . De nada servirán las presiones que trate de hacer la 

clase patronal cuando han de dirigirse a hombre de tan probada honradez en 

su conducta de siempre ante los problemas obreros . Por lo que hace al contra 

to de Pintores se le han hecho algunas observaciones que consideramos atina

das entre las cuales fi,ura la de que limiten su aspiraci6n a la jornada se -

anal de 44 horas ~ue ya representa un pro reso considerable habida cuenta 

de la situación eneral en que se encuentra spaña . Han cometido la omisi6n 

de no consi nar en el contrato una clausula que obli ue a los patronos a cum

plir exáctamente lo que dispone la Ley de Contrato de trabajo en relación 

con las vacaciones pa adas y en cuanto se refiere al socorro de enfermedad 

que ellos pro oncn se les advierte que quizá tengan que transigir con alguna 

fórmula de arreglo ue no sea exactamente lo que han incluido en el proyec -

to que nos remiten . 

Se contesta a una carta de la Sociedad de Carpint~ros 

de Avila en la que plantean un caso de incompatibilida personal relacionado 

con un in·eniero oue representa a los pa ronos en el <lurado mixto del que 

tienen sospechas fundadas de aue informa a sus representados de la trrunita

ci6n de los asuntos que all{ se despachen . Examinada la Ley de Jurados una 

vez mas no encontramos nin a disposición que ha a posible fundamentar una 

protesta en contra de la esti6n del vocal de quien nos hablan a quien solo 

podría eliminarse del urado si se encontrase claramente comp end i do en al-

una de las condiciones que se-ala el artículo 71 de la Ley 

•IOl GENERAL.- Se recibe una carta de l a 0nión Ge ne r al 

de a que han remitido l os camaradas de 
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la Federación Local de Puerto de Santa ka.ria . Dicen estos camaradas que to-

dos los antecedentes relativos al in reso de la sociedad de elba-iles de 

aquella localidad en la U. General de Trabr.jadorcs , se encuentran en poder 

del delegado re ional que tiene su residencia en Cadiz y que la organización 

de albañiles que aspira a ingresar no ha normalizado su situación le al 

conforme a la nueva Ley de Asociaciones profesionales . Sin quitar valor~ 

ninguno de estos ar~"Umentos, la jecutiva entiende .ue no son tan decisivos 

que puedan obligarnos a ne ar la petición de ingreso que se nos hizo por 

esta organización. A este fin se ha escrito a 1 e eración Local de Pto. 

de Santa ~ria ro ando una contestación iilJ'llediata y tJrminante que nos per

mita proceder ae acuerdo con lo que pide la Sociedad de qu~ trutamos o ien 

razonando nuestro criterio en contra de su pretensión. 

tra carta de la nión General se ocupa de las diferen-

cias planteadas entre la Federación 1.acional de la ader~ y nosotro~, es 

pecto de las cuales termina diciendo que se tomará una resolución n cuanto 

regrese de Ginebra el compru1ero 'rifón GÓmez. 

El Gobernador ivil de Pontevedra , contestando a uno car-

ta que se le diri ió a mediados de clunio manifiesta que en el Co ierno Civil 

no existe reglamento nin u o a nombre de la Sociedad de la Edificación de 

illerada. Se dará cuenta de esta contestación a la Sociedad que nos ha 

planteado el asunto quejándose d~ la pasividad del Gobierno civi~ en la 

aprobación de su reglamento. 

Con la comunicación que remite la Sociedad de Canteros 

de Cordoba y la que se ha recibido Ullltima~ente del compa~cro Indolecio Prie 

to yiene la Comisión Ejecutiva suficientes elementos de juicio para ercer 

que en el momento que se reune están resueltos dos asuntos tan importantes 

como el pago de jornales devengados Que se adeudaban a bastantes compa~eros 

y la inmediata ejecución de n trabajo de pavimento en la carretera de i

llaviciosa para cuyo fin se han librado 191. 00 Ptas. aon echa 27 del pa-

sado. 
La Sociedad de Obreros en ce ento de Zara oza ha remitido 

un extenso informe en el que se relata el proceso seguido por la fÓbrica de 

cemento desde que se inició la crisis planteada por la acción sindicalista . 

Concretan sus aspiraciones en que insista os cerca del compañero reodomiro 

enéndez para que este disponga con la ayor urgencia la ~dq isición de una 

partida de cemento que aminore la crisis actual. Asi se ha hecho. 
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Se ha recibido una carta de la Sociedad de Ladrilleros 

de cuart de Poblet de la que se deduce ~ue el Jurado ·xto de la Edificac ión 

aprobó unas bases de trabajo que antes de entrar en vigor tendrán que ser 

objeto de detenido estudio entre las representaciones patronal y obrera . Se 

supone que hay propósito ele organizar una conferencia convocada por el 1.inis

terio de Tabajo o al menos con intervención del mismo y la sociedad quepo

ne en nuestro conocimiento estos hechos considera útil que la Federación la

cional tuviese intervención directa en esa reunión . Se contesta a la carta 

ro ando a los camaradas que la suscriben un poco mas concreción en sus mani 

festaciones porque con lo richo la Comisión Ejecutiva no tiene motivo sufi 

ciente para tomar resoluciones precisas, si bien está en la mejor disposición 

de ánimo para colaborar el lado de los camaradas que representen a la orga 

nización de ladrilleros en cuanto necesiten de nuestra ayuda. 

·'ORO . - La Fe de rae ión Local de Soc ied des Obreras de Toro 

comunica que la del Hamo de Construcción ha planteado al contratista· de las 

obras del canal de San J"osé una reclamación de aumento de salarios 1de cierta 

importancia ya que la cifran en el 4 % sobre los actuales . Tienen anunciada 

la huelga porque al parecer no encuentran al contratista dispuesto a transi

gir y en evitación de posibles dificultades para esta Sociedad se ie ha re 

comendado a aten todos los medios de conciliación ~ue tienen a mano para en

contrar una solución al conflicto con que amenazan a ese contratista. 

En varias comunicaciones de la Sociedad de Oficios varios 

de o!eda se nos informa del propósito de esa organización de declarar una 

hue l ,a oneral en las obras del ferrocarril de Collanzo o La causa de este mo

vimiento consiste en que el jurado mixto de la edificación de Asturias no ha 

resuelto una demanda por diferencia de salarios que tienen presentada desde 

hace al nos meses . demás de hacer a estos camaradas las consideraciones ne

cesarias para evitar el planeamiento de un conflicto de ciertas proporciones 

se ha puesto en conocimiento de la Dirección General de Trauajo lo que acon

tece en aquellas obras pare que a la mayor brevedad posible intervenga en su 

solución . 

~ TILLAS.- Se han recibido dos comunicaciones de la sdad . 

de Obreros en cemento de atillas en una ele las cuales dicen que la hueiga 

continua con la misma intensidad que en el momento ne iniciarse y ~ue a pe

sar de los maniobras de la empresa para lograr el rei reso de una parte del 

personal ha conseguido lLegar a la unanimidad eh el paro ya q_ue se retiraron 
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de la fábrica los pocos obreros que todavia trabajaban . Reiteran su propó-

sito de no claudicar ante la compañ ía, pero están dispuestos a aceptar un 

arreglo entre ambas partes a cuyo fin se les ha preparado un documento pi

diendo la intervención del Jurado mixto de la edificación de adrid , que en

tregaremos en su Secretari a tan pronto nos lo devolvieran debidamente auto 

rizado. A los pocos dias se nos ha remitido el documento a que hacemos men

lfliÓn modificándole en algo que a la Conlisión Ejecutiva le parece esencitc.1 1 

ya que con la enmienda se dice que aceptarán el laudo y resolución del J"ura

do mixto en el caso de que los convenga . Antes de recibir la ca ta de la 

Federación en que se señalan los inconvenientes aue ofrece present r un do

cumento en· esas condiciones se ha recibido otra de la misma soc iedíl.d en la 

que se dice QUe el dia 5 del corriente se empezarán negociaciones en la Dele

gación provincial de trabajo para buscar solución a este movlmiento .. 

Atendiendo los deseos del Sindicato de la Vonstrucción 

de Elche se ha escrito al inisterio de ~rabajo rogando se despeche con ur

gencia la designación de representantes patronales en el Jurado mixto de la 

edificación, con objeto de que pueda normalizar su funcionamie to dn un pla 

zo tan breve como acensejan las conveniencias generales de la industria. 

Se registra con satisfacción la carta de la Asociación 

de ~écnicos en que se nos comunica han llegado a un acuerdo con los compañe 

ros de oficinas a los efectos del nombramiento de vocales efectivos y sup}en

tes para el Jurado mixto que debe entender en los problemas propios del tra

bajo a que se dedican todos estos e amare das . 

Se ha conyestado a la Socieded de Oficios arico de Ba

rruelo recogiendo el sentido de una carta del compa"'ero Indalecio Prieto en 

la que se habla de la tramitación que lleva el estudio de una carretera en

tre aquella población y la de Palencia a Finama.yor . 

BEAS DE SEGURA.- La Sociedad de Albatilcs de esta loca-

lidad comienza la información q_ue le pedimos diciendo que la Guardia Civil 

interviho en el conflicto planteado en aquella localidad disparando contra 

los trabajadores de los que resultó uno muerto y varios heridos . vejan in

contestada la parte de nuestras comunicaciones en que se rogó a estos ami 

gos una explicación del motivo Que les ha llevado a declarar la huelga ,pero 

no considera oportuno la comisión Ejecutiva insistir una vez mas en pedir 

a esta organización informes mas extensos de los que hemos recibido . 

En. Castillejo se ha dado un caso de accidente del trabajo 
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hace seis meses quedando el compaPero interesa do en malas condi ciones pa-

ra trabajar como lo vino haciendo hasta el momento de sufrir esa de s gr acia . 

Le ha dado de alta el médico que le asistía y según dice la Sociedad se le 

ha impuesto como obligación firmar l a conformidad con el dictamen facultati

vo aun teniendo el convencimiento de que queda con una inutilidad ev idente . 

uestra contestación a la Sociedad e Castillejo hace entender a estos com

paneros que el accidentado padeció un error prestando su conformidad con el 

alta de modo tan claro como lo hizo con su firma . Se deja a la voluntad de 

aquella or anización y del compañero interesado si procede o no llevar el 

asunto a los T ibunale3, anticipando que son escasas las probabilidades de 

triunfo que rodean la reclamación ue hubiera de hacer este compafiero ._ 

ue contesta una carta de carpinteros , de Segovia , di -

ciendo a la Junta directiva que no nos parece acertada la posición que tra - ~ 

tan de adoptar con un patrono a quien el durado mixto obtig6 a indemnizar 

en dos meses de salario a un compa~ero injusta~ente despedido , a favor del 

cual trata la ar anizaci6n de intervenir para que sea el primero que entre 

en el taller de donde rué despedido en las condiciones que dejamos seña l adas . 

Enterada la Ejecutiva de una carta del compañero Quagli-

no interesando Ge por la situación personal en que se halla el Secretario de 

la Internacional de la 1dificación , se le ha contestado haciendo saber nues 

tra huena disposición para que Rappler rehaga su vida libre de la persecu

ción a que se le ha .::ometido por el gobierno de Alemania .. 

La Sociedad de Canteros de Vlllalba se extiende en con-

sideraciones respecto a la conducta que observan las autoridades locales y 

provinciales en cuanto respecta al cumplimiento de la le~islación social . 

Examinando con cuidado las comunicaciones que estos compañeros han recibido 

del alcalde y del ,obernador se ve que la situación no es tan grave como e 

llos la refieren y se les ha hecho saber nuestro deseo de que examinen las 

cosas con la mayor serenidad para evitar situaciones equivocadas a la orga-

nización que re resentan . 

o habiendo mas asuntos de q_ue tratar , se levanta la 

. sesión, que como ~ecretario , certifico . 

EL PRESIDENTE EL S :ED RET1 rtJ O , 
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Acta de l a reunión ordinaria celebrada por la Comisión 

Ej e cutiva e l 12 de üulio de 1933 , con asistencia de }icol s González , Antonio 

Fe rnández ,. rar i ano illaplana , Santiago Garcia , Luis r1ona , Antonio Torbellino 

y .Anastasia de Gracia . 

INGRESOS : Ilan pedido el ingreso en la Federación las or

gani zaciones de Peones, de Monfo:ute de Lemus, y Profesiones y ficios arios 

de San Vicente de C~stellet , con cien y treinta asociados rcspectiv m ntc . Se 

dará cuenta de estas peticiones de ing~eso a la nión General de 1ra aj· dores 

y a la Federación Local de adrid ~ 

La Sociedad de ficios Varios de Cela Dueu pide parecer 

a la Comisión Ejecutiva respecto de la constitución de unn Yederación comarcal 

o provincial , que parecen dispuestos a constituir los compa"'eros de la Federa 

ción Local de Sociedades Obreras , d Vigo . La Nacional cuenta allí co tres 

organizaciones federadas de las que no tenemos la menor noticia en relación 

con ese propósito y para saber como hemos de aconsejar a la Sociedad de ola, 

se le ruega nos digan cual es el plan concebido por los camarada•' iniciadores 

de esta gestión con el fin de evitar posibles dualidades entre los elementos 

de la Unión General de Trabajadores . Por lo que a ellos respc ct· si se consti 

tuye la Federación y están c orú'orn.;.es con ingresar, la Comir;iÓn Ejf'cuti va no 

les hará la menor observación , si bien se les llama a la lectura de al.cunas 

de la3 cosas que publicamos en el próxino número del Boletín con objeto de que 

estos compañeros conozcan el pensamiento de la Federación llacional en cuanto 

se refiere a la constitución de organismo provinciales . 

La Federación acional de la Industria del Popel anuncia 

su Congreso ordinario para los dias 28 y siguientes uel corriente mes , al que 

i nvitan a una delegación fraternal como es corriente entre toda~ las federacio 

nes de industrias adheridas a la U. G. ,. Se acuerda remitir una carta de adhe

sión a este organiam~ nacional haciendo constar que d ficultades do tiempo y 

trabajo , i mpiden a la Comisión Ejecutiva corresponder como quisiera a la aten-

' ta invitación que nos han enviadoº 

ELCHE : El Sindicato del ,amo de Con:Jtrucción de lche 

manda copia de un informe en el que se refiere detalladamente el proceso que 

s i gue la ofensiva patronal contra los trabajadores organizados en aqu lla 

población . Iniciaron el despido injustificado de una porción de compañeros 

Y cuando el Sindicato ha intervenido para ver de llegar a una solución que 
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aminorase lms efectos de la crisis de trabajo, se ha visto que la intene 

ci6n de los patronos era crear un conflicto de ciertas proporciones del 

que ac&so esperasen alguna derivaci6n política como ha sucedido en algunas 

otras partes de spaña . Una segunda carta de estos mis1nos camaradas infor

ma a la Comisión ..:.!.Ljocuti va de que se ha lle ~ado a una solución satisfacto

ria del asunto . 

La Sociedad de Oficios arios de ~oreda acusa recmbo de 

una corta nuestra diciendo que antes de declarar la huelga de que hablaron 

en comunicaciones anteriores , han puesto el asunto que la motivaba en ma-

nos del Gobernr.: dar quien les ha ofrecido un plazo de veinte días para er 

si de acuerclo e on el Jurado r...tlxto y el Gobernador de la provine ia se lle-

ga a una solución satisfactoria sin necesidad de apelar a la huelga . La Co

misión Ejecutiva aprueba la conducta de esta Sociedad llegando a una so

lución transitoria mediante acuerdo con las autoridades y expresa su confian

za de que en el plazo que se les ha sefalado se llegue a un acuerdo que evi

te la declaración del movimiento . 

La Unión de Maquinistas del Puerto de Santa braria hace al

gun~s aclaraciones do relativo interés relacionadas con su estado de cotiza

ción on la Federación Nacional . Lo mas importante de su carta consiste en 

poner en nuestro conocimiento que tienen propósito ele presentar un proyecto 

de based de trabajo a la jefatura de obras públicas, del que han remitido 

una copia para que demos nuestro parecer. Antes de decir a estos compareros 

la oonductu mas conveniente para la Sociedad en su8 rel cienes con la Jefa

tura de oLras públicas, se ha puesto en conocimiento del · inisterio el pro 

yecto de contrato de trabajo que nos remiten para saber el juicio que le 

merece, pues de nada servir:l'.a las negativa"' o compromisos que contrajese 

a uello Jefetura en cuanto estuviesen faltas del conocimiento y aprobación 

del ini terio correspondiente . 

Atendiendo los deseos de la Federac ión Local de ~drid en 

•orden e. la existencia de ih.aa Sociedad de Vidrieria artística en Francia y 

de las sucursales que tenua en París y Hentlaya la Sociedad :r;aumejean Hnos 

se ha escrito a la l!,cdenac iÓn • acional de la Edificac iÓn de rranc ia, por 

si estuvieran aquellos camaradas en condiciones de información capaces de 

satisfacer los deseos de nuestras orga:1üzaciones de Madrid . 

ecogiendo lo esencial de la carta que dirige la Sociedad 

de ficiod arios ido al I.~ini sterio de Traba Jo 
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Local de ~rabajo , con el fin de que las organizaciones obreras puedan utili

zar sus servicios a fin de corregir los abusos corrientes entre cier~os pa

tronos contra la legislación social . Por lo que respecta al cumplimiento de 

las condiciones de trabajo en la industri~ de la edificación , se ha dicho 

a estos camaradas que de en acogerse a la intervención de ~1rado xto pro

vincial de Asturias que es e],. organismo autorizado po Ji.a Ley para interve

nir en cuanto asuntos de este caracter puedan plantearse en Luarca . 

TORAL DE LOJ VADOS : En el curso de la ·emana anterior 

se han recibido dos cart s con fechas 5 y 9 de julio de la oociedad de la 

Construcción de Toral de los Vados , en la primera de las cueles se nos di 

ce que en junta genaral extraordinaria acordaron dec l arar la huelga a la em

presa porque un compañero faltó al cunplimiento del descunso semanal . En la 

segunda carta se nos dice que ha terminado la huelga con un triunfo para los 

trabajadores. Contestando a al na de nuestras observaciones acercad la 

gravedad que tiene para toda or0 anización declarar movimientos po1· motivos 

tan leves . como el que le lleva a paralizar el trabajo en este mo1ento se nos 

dice que parecemos amigos de la contra- revolución. Dicen que si pertenecen 

a la Uni6n General no es con el fin de renunciar a defenderse pue::; si están 

esperando que se hagan las gestiones que nosotros les recomendanos no con

seguirán mejora alguna si no oue perderán fuerza .. La Secretaría ha contesta

do adecuada ente a esta comunicación lamentando que sus reco,endaciones no 

sean tan acertadas como los procedimient o3 que observan los camaradas de 'o

r al en cuanto tienen alguna cuestión que resolver con la compa-ía . E3~a di 

ferencia de criterio no nos hará rectificar la línea de conducta uc nos 

tra zamos hace tiempo y prometernos seguir recomendando a las organizaciones 

eviten las huelgas mientras tengan a su elcance al~Ún oyro procedimie to a 

que recurrir en defensa de sus aspiraciones . ue recaba para la Comisión Eje

cutiva un trato tan aorrecto como corresponde a compañeros re~resentanues 

de organizaciones obreras y de ninguna manera pode1r.o s admi t; ir el f'inal de la 

segunda carta en la que puede deducirse por quien no nos conoce que aqui es 

tamos simulando unas funciones oue en el f'ondo no desempe'":amos .. 

PROPAGA1:D : La •'jecut i va queda enterada de que se han ce

lebrado reuniones con interv~nción de los campaneros Tesorero y cretario 

en Becerril de la Sierra , illanueva de la ~eina y Andujar, asi como de la 
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carta que remite la Sociedad de alba~iles ue adrid i nvitándonos a de -

signar un compa"ero que nos represente en el acto de propeganda que or

ganiza con motivo de su aniversario pera el dia 9 de ago~to por la noche. 

Llev~rá la representaci6n de la comisión ejecutiva , el compu~ero ecreta ;-

rio . 
La Sociedad de breros en cemento de Esquivias , cansada de 

esperar la deci.,iÓn que haya de tome.r el .. inisterio de 'l
1

rabajo en rela

ción con las bases aprobadas por el Jurado .ixto de la •dif icución ha av-or

dado formular unas peticiones a la compa-ía por si fuera posible mejorar 

irune ietament e las condiciones de trabajo en aqu lla f brica . Sabemos que 

la Comisión nterina de Corporaciones está estudiando el contrato de traba

jo cuy s dispostclones alcan?an entre otras a la fáhrica de cemento de Es 

quivias y como la imprenión que so tiene es favorable al rápido despacho 

de este expediente , la Comisión Ejecutiva entendió que no era procedente 

h oer los peticiones de que nos hablan los compañe1·os de Esquivias . Después 

se ha tenido conocirtiento de q e esta Sociedad acepta el criterio de la 

Coro.isión E·ecutiva y est dispuesta a esperar el tiempo necesario para que 

el inisterio de Trabajo de peche los recursos presentados contra las bases 

da cue ~e truta . 
ALCALA DE HE A S : Por la conferencia telefónica celebrada 

h ce dias con un carnaroda de la Sociedad de Albaf iles de Alcalé y por una 

comunicaciÓP que ha mandado a esta Secrete.ría la Sociedad de albañiles de 

adrid, sabemos que la primera de estas or :)anizaciones ha estado a punto 

de co prometerse en un conflicto de dificil solución . Algunos de los cama-

radas ele adrid que se ne aron a prolongar la jornada legal sin auto iza -

ción de su Sociedad , parece que han sido objeto de un trato inconveniente 

e todos o la maoyoría de los que trabajan en las obras del nue -
por parte 
vo manicomio . ue llama la atención de la Sociedad de Albañiler de Alcalá 

para que no continuo en la actitud de violencia en que se ha colocado 

que los co1pañeros de adrid no ~r hecho mas que cumplir estrictamen

te los acuerdos de su organización y las condiciones de trabajo estipula

das en el contrato que ri e para esta provincia . Se somete a la conside

ración de la Sdad . de lcalá la propuesta de celebrar un acto de propa

ganda en el plazo mas corto que pueda organizarse y en el cual interven-

drían representantes de la Federación w.cional , de la Local de ~adrid y 

dad . de albañiles • . 
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Dice la Sociedad de Albañiles de Aguilar de la frontera 

que hace algÚn tiempo se uedó con las obras de un alcantarillado por con

-trata mediante el cumplimiento de los requisitos legales para la adjudicación 

de obras públicas El Ayuntamiento donde hay representación socialista ha pe 

dido a esta Sección que tomara la mitad del persona l de los adheridos a a 

de agricultores a lo que se ha negado por tener muchos compañeros en pro for

zoso. Parece que se ha sacado a subasta otra obra del mismo caracter y se 

ha anunciado a la sección de albañiles que no tienen que presentar pliego por

que tienen intención de que los trabajos de esta segunda obra se hagan por 

los compañeros asociados a la de trabajadores de la tierra . En nuestra con

testación a esta carta se dice que el alcalde no puede evitar a nin ·ún ciud.a

dano de Aguilar la presentación de un plie opa a cualouiera de las obras 

que hayan de ejecutarse por el procedimiento normal de subasta . Ca.o en las 

obras públicas hay hueco mas que suficiente para colocar buan número de ~eo 

nes, nos parace que la mejor solución de est·e asunto sería la de llegar a un 

acuerdo con la sociedad de agricultures y establecer un turno a virtud del 

cual los obreros de todos los oficios tuviesen la _participación correspon

diente en esas obras . Nos parece peli 0 oso que ésta Sociedad entre en una fa 

se de su vida manteniendo relaciones poco cordiales con los ropr.esentantos 

del partido socialista en el Ayuntamiento , ya que unos y otros necesitan de 

mutua colaboración para el mejor resultado de las gestio ~~cs que a cada orga-

nismo corresponden. 

ilERES : En comunicación del Sindicato de Lieres se nos 

dice que considerando el ~urado mixto comprendidas en la segunda zona las 

obras de la Rebollada en las que trabajan varios afiliados a aquel sindicato 

ee ,~en en la necesidad de declarar la huelga por si es posible lograr un au

mento en los jornales de aquellos camaradas e:stableciendo los de 8 ' 80 Ptas . 

correspondientes a la primera zona . La Comisión Ejecutiva respeta la deci 

sión de aquella Sociedad declarando la huelga en las obras de que nos hablan 

llamando su atención sobre la gravedad que ptl~de adquiril!! el movimiento en 

cuanto se plantee contrariando u__11.a resolución del .rurado 1ixto que , con JJIB.S 

o menos acierto, ha decidido considerar aquella obra en la segunda categoría 

de salarios . Nos parece reas acertado recurrir ante el Ministerio contra la 

d.ecisión del .rurado mixto, que plantear un movimienl;o de al· n du ación 

probablemente . 
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_ J TACIO :AL : El uomité ~jecutivo de la Lederación rn-

ternacional nos participa que las deliberaciones del Congreso ordinario que 

ha de celebrarse en Bruselas comenza ... án el 2'l del cte a las dos J media 

de la tarde . os ruegan demos el parecer de esta ~ederacíón respecto a las 

indicaciones aue tiene hechas la Federación a cional de Bélgica y en cuya 

atención habrá necesidad de invertir al·ún tiempo que alargará la duración 

del Congreso. En ~elació con este asunto se faculta al compafero que nos 

ha de representar para que siga la misma conducta que los demás aele~ados 

de distintos países correspondiendo asi con nuestro a radecimiento a l a de 

licada atención de la ,ederación hermana . e faculta al secretario pa r a 

que organice los prekim.inares del viaje en materia de pasaporte , billete 

el ferrocarril y demás pormenores propios de esta situación. En estos 

mismos dias se ha remitiúo al jecu ivo de la Internacional , un informe 
. 

relacionado con distintas cuestiones planteadas en un impreso remitido por 

el mismo organismo antes de cesar en el desempeño de sus funciones el com.-

pa1ero Secretario . 

Se contesta a una carta del camarada Gordoncillo , de ~a-

lladolid en la ~ue exp esas extrañeza porque la Comisi6n Ejecutiva no se 

haya diri~ido personalmente al delegado regional de Castilla dando cuenta 

de nuestro s prop6sitos en. orden a la constituci6n de federaciones locales 

o provinciales . Tratándose de una Sacie -ad de la historia e importancia de 

la de alba .. íiles de Valladoli , nos ha parecido que estando inf'ormado este 

compa"iero de las intenciones del omi té _.acional sería facil que con una 

comunicación a su junta directiva , se plantease inmediatamente el asunto 

ante todas las secciones de la edificación. Si nos hemos equivocado al 

apreciar este asunto, asilo reconocemos sin la menor eeserva . 

onecida la comunicación que remite la federación de so-

ciedades obreras del to . de Santa . aria en relación con el ingreso de la 

or anización de alba iles en esta Federación~ la Comisión Ejecutiva se ma

nifie te de acuerdo con la carta Que se ha remitido a icha sociedad de 

Alba~iles pi iendo a su junta directiva un ejemplar del reglamento porque 

serie con objeto de estudiar la petici6~ de in reso que ti~nen formulada 

desde hace al Ún tiempo . Los cargos q e se hacen contra esta Sociedad por 

la ederación Local que nos escribe y si son 6 raves , carecen de todo razona

miento por cuunto se han linitado a decir ue los compaferos que la inte-



El Secretario da cuenta de haber diri ido a la nión Ge-

neral de rabajadores una com:unicació .Pidie o crite io sobr sunto tah'. 

interesante como el que nos plantean las or anizacioncs de cier a.s provin

cias donde nos proponemos aon~tituir federaciones e industria. 

La.Comisión. jecutiva ha tenido conocir iento de una circu

lar suscrita por las sociedades de peo~es en general de Iadrid ~ rofesiones 

y Oficios Varios , en la que se hace constar que 'l verificarse la elección 

ele los tres compa:fíeros que habían de cubrir las vacantes por dimi ·ión en la 

Comisión Ejecutiva de la Unión General , se han obse ·v do anormalidades de al 

guna importancia_. La Sociedad de dependientes de comercio fi uru en el esta-

do de votación con 2 . 581 votos cuando se asegu a que apenas hubr!a O en 

el local donde se celebró la reunión con este moti'vo . La dad . de arteros 

que aparece con 2.000 votos a favor de los candida onde su pre er.ncia pa

ga a la Gasa del Pueblo por 1~000 compañeros solamente y no se ·ab en que 
• 

local de .. adrid han celebrado una reunión tan numero a como la que hacon fi 

guarar en el acta de votación . •igura la Scladl de I.:mbaldosado1es con 500 vo

tantes que son exáctamente la totalidad de us aso~iados y por ÚJtilno la pri

mera zona ferroviaria que vota por cerca de 6 . 000 asociados cuando 3e 'n los . 
estados de cotización por domicilio en la Casa del Pueblo no pasan de 2 . 200 . 

Tampoco se tiene noticia del sitio donde se han celebrado las relni9nes do 

los compañeros ferroviarios, ni si~uiera po¿ cam rad· s afec~os 1 Findicato 

que tenían interés en intervenir e esa reunión . Vista ~a vedad que tie-

nen estos hechos y las manifestaciones de alguno de los camaradas presentes 

en relación con la Sociedad de Portero· d!3 1adrid se acuerda que:! nner-tro 

representante en el Comité 1:ncional de la rió , exp:esc criterio en contra 

de esta gestión de la Comisión •jecu-tiva . Se nombra al compafíero Fi lix Mena 

para que asista a esta reunión en el caso de que la odad . de Albaiiles de 

Almería organice el acto de propaga da que se le tiene p orr~tido desde hace 

algunas semanas y en el que a de intervenir el co:vipafero .3ecretario . 

El Secretario da cuenta de las condiciones en qu se desa

rrolla el trabajo de Secretaría y de conformida con su propuesta ae acuerda 

aprovechar la primera oportunidad que tengamos p~ra vender una de las I.Lá~u -

nas de escribir ya que practi~arnente se está perjudicando por falta de uso. 

!O habiendo mas asuntos de que tratar, se lev na la se

sión que, como Secretario, certifico. 



eta de la reunión celebrala por la Comis1Ón Ejecutiva de la Fe

deración Nacional de la Edificación,el diez y nueve de Julio de mil nove 

cientos treinta y tres.Preside el camarada Nicolás Gonzalez y asisten Án 

tonio Fernandez,Felix ena y Anastasia de Gracia.Ha justificado au falta 

de asistencia el compañero antiago Garcia,por encontrarse trabajanio en 

un pueblo de la provincia de adrid. 

Aprobada el acta antarior,ee da cuanta de las peticiones de ingreso 

que formulan las organizaciones del Ramo de Construcción de Celanova, 1-

ba~ile~ d~ Puerto de Santa Maria y Pintores de ~ortosa.Como todas estas 

demandas de ingreso se encuentran en debidas condiciones reglamentarias, 

se aouerda contestarlas favorablemente y dar cuenta de las mismas a la 

Unión General de Trabajadores en cumplimiento de lo que disponen loe Est 

tutoe de esta Federación. 

PROPAGA!IDA .La Comisión jecutiva queda informada de que se ha cele 

brado una reunión de propaganda en Alpedrete,donde contamos con dos orga 

nizaoiones federadas.En esta reuni,n,han colaborado los compá'íeros Juan 

Gomez Egido y A.:&dmundo Dominguez de la Federación Local de Madrid.La rep 

presentación de la Nacional estuvo a cargo del compañeroAntonio Ferna.n

dez.Por haber_llegado un poco mas tarde de lo convenido al pueblo donde 

se dirgían estos compañeros,la reunión no ha resultado tan bien como era 

natural esperar. uohoa compañeros de pueblos inmediatos,hubieron da reti 

raree llegada cierta hora suponiendo que por alguna causa imprevista se 

habia desistido de la reunión. 

FEIBRACIONES.La Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabaja

dores,oontestando a una carta nuestra relacionada con este asunto,no ve 

inconveniente en que constituyamos nuestra Federación de a~uerdo con loa 

planes trazados por el Comité Nacional en su reunión de primeros de Ju

nio.Cree que las organizaciones provinciales de industria pueden ser los 

mejores elementos de enlace con los ecretariados provinciales que piensa 

organizar la Unión de acuerdo con las decisiones del Congreso ratificadas 

por el Comité Nacional. 

Pregunta la Sociedad de Albañiles si hay al.gun inconveniente en 

autorizar a varios compañeros Peones de loa que trabajan en las obras del 

nuevo nioomio para hacer algunas-horas extraordinarias ya que si no se . 



auto,riza a l a dirección de la obra para tomar esta resolución,puede lle

gar un momento en que tengan necesidad de perder jornalea las auadrillas. 

Por parte de la E~•cutiva, no vemos inconveniente en que los compafieros de 

Alcal á procedan de acuerdo oon l~s exigencias actuales de la obra.A su die 

creción dejamos si procede pedir al patrono que pague las horas extraordin 

narias con un tanto por ciento sobre las demás o conviene atender su peti

ción oompatando este tiempo de trabajo como si se tratara de hora compren

didas en la jornada normal. 

El conocimiento de una carta del Sindicato etalúrgioo de drid, 

produce cierta contrariedad a la Comision Ejecutiva ya que en ella se acom 

pafia copia del comunicado que se ha remitido a los patronos declinando to

da responsabilidad en lo que ocurra con la aplicación de los acuerdos adop 

tados entre la Federación Local de la Edificación Y. representantes de la 

patronal en punto tan delicado como la delimitación del trabajo que oorres 

ponde hacer a cada una de. las organi?.Soiones de Font aneros y Calefactores. 

De este mismo asunto,se ha tratado en el Pleno de la Unión General de Tra

bajadores ratificando el acuerdo de la ComisiÓnEjecutiva que desde el pri

mer momento se ha aceptado por nuestros camaradas de .Madrid.Se ruega a los 

Metalúrgicos pongan de su parte la mejor volunta~ posible para encontrar 

una solución definitiva a este enojoso pleito entre organizaciones herma-

na.a. 

Se contesta a la ~ederaoión Provincial de Asturias anunciando el envio 

de algunos documentos que necesitan para aquel organismo y reiterando nues 

tro ofreeimiento de celebrar una campafµ3. .de propaganda en varios pueblos d 

de la provinoia,en cuanto lo consientan la.e ' labores parlamentarias de ouya 

suspensión no tenemos todavia conocimiento exacto.?areoe que van por buen 

camino los trabajos de propaganda que hace la Federació~ por diferentes 

sitios de la provincia donde todavia habia muchos compañeros alejados de 

las organizaciones locales o se encontraban inspirados por elementos opues 

toa a la Unión General de ·rabajadoree. 

MATARO.La posición en que se coloca la clase patronal de la Carpin 

teria de M.ataró,obliga a la So~iedad Obrera de aquella localidad a mandar 

dos documentos dirig~dos al Ministerio de Trabajo haciendo saber que pese 

a la aprobación de las nuevas coniiciones de trabajo,los patronos se oonai 



deran desligados de todo eompraniso en cuanto hace a su cumplimiento.Ambos 

escritos se le mandaron inmediatamente al Director General de Trabajo rogan 

do la mayor atención sobre ellos para tranquilidad de las organizaciones de 

Carpinteros da la provincia de Barcelona.A la Sociedad de Mataró,ee le ha 

contestado haciendo saber nuestra actividad en el asunto con objeto de que 

sepan que la Comisión Ejecutiva no deja un momento abandonadas ciertas de 

las obligaciones que tiene la misión de cumplir por mandato de nuestros 

Congresos. 

Después de varias cartas a distintos departamentos del inisterio de 

Obras Públicas y de hacerse las gestiones personales a que hubo lugar en la 

Jefatura de Palencia,se ha conseguido que comiencen los trabajos de estudio 

de una carretera de gran interés comercial para varios pueblos de las pro

ximidades de Barruelo,Corresponde a los camaradas de la Sociedad de Oficios 

Varios de esta localidad la iniciativa en las gestiones que hemos hecho en 

· los departamentos oficiales a que nos referimos. 

~tre la Sociedad de Tejeros de 11adrid y una organización obrera de 

Canillejas,se ha planteado una diferencia de algun interés por si loe com 

pa&•roe que trabajan en la Industria Ladrillera deben estar en una u otra d 

de aetas organizaciones.Se ha entregado el asmito a la Federación Local de 

la Edificación para que nos diga aual es su pensamiento sobre el conflicto 

jurisdiccional que nos plantean los compa ñeros Tejeros de esta capital. 

La Comisión jecutiva,se muestra oonfonne con la conteetaoión que 

diÓ eluecretario a una carta de la Federación Provincial de Sociedades Obre 

ra• de licante.Piden estos compañeros que,iniciados loe trabajos de organi 

zaoión entre los elementos de la Industria de la ~dificación,gestionemoe 

del ·inisterio de Trab~jo la constitución de un Jurado irto con residencia 

en la capital. ientras las organizaciones de la Edificación en ~licante no 

tengan la fuerza necesaria para aceptar en buenas condiciones responsabili 

dades de gestión tan interesantes cuales las que se deducen de nuestra in

tervención en los Jurados ixtos,es inconveniente desplazar los organismos 

paritarios de los pueblos donde actúan al presente pues est.a resolución 

ooasionaria perjuicios ciertos a nuestras organizaciones que la Comisión 

Ejecutiva debe evitar en auanto de nosotros dependa. 

Consulta la Sociedad de Albañiles de Avila lo que debe haoer ante 
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una comuniaación oficial del Presidente del Jurado ixto de la Edificación 

en la que se les dice que la reforma de las condicionas de trabajo de que 

vienen tratando desde ha~e algun,tiempo.debe hacerse de acuerdo oon el i

nieterio de rabajo.Este trámite,que es corriente en todas las basas de tra 

bajo,les ha parecido sospechoso a nuestros compafieros de ªvila a los que 

se ha contestado que nada tienen que temer por cuanto no ocurre Dada nuevo 

en todo cuanto lea dice la representación oficial del Jurado a .que nos re

ferimos. 

La Federación Local de Madrid,remite dos cartas en las cuales se dioe 

que se ha aconsejado ~orno mas conviene a la organización en cada uno de los 

casos planteados ante el Jurado iJcto por nuestras organizaciones de Colme

nar y Fábrica de :·0ementos Aslsnd.La segunda trata de rogar a nuestro repre 

sentante en el Pleno de la Unión General de Trabajadorea,para que haga lo 

posible por mantener el criterio que conoeemos en relación con las diferen 

oias planteadas entre las organizaciones de Fontaneros y Calefactores.Se 

le ha contestado dando cuenta del a.cuerdo del Comité Na ional de la Unión. 

La Dirección Gene~al de Trabajo,contesta una de nuestras oomunicaoio 

nas mas recientes de las dirigidas al Ministerio.Dice que por parte del cam 

merada Caballero,hay un gran interés en resolver acertadamente este asunto 

de las Oficinas de colocación obrera.estableciendo turnos rigurosos para to 

mar personal.En la actualidad,los patronos pueden burlar faoilmente las 

obligaciones que se deducen de la Ley,por cuanto esta les deja an libertad 

de elegir entre los de la lista aquellos obreros .que mejor se prestan a sus 

combinaciones personales o politicas. 

ALMERIA.ElSecretario informa de las razones que le han hecho desistir 

de celebrar e~ acto de propaganda preparado por la ociedad de Albañileada 

Al.maria para el 16 del eorriente.Celebrada una entrevista con el e~retario 

de la Fedaraoión Provincial de lmeria,se ha convenido en aplazar la reunión 

hasta los primeros diaa de gosto ~op objeto de hacer algun seto mas del que 

se proyecta aprovechando la vacación parlamentaria semanal.Se ha cursado un 

telefonema a la Sociedad de Albañiles de aquella capital dando cuenta de que 

lo convenicln ha sido aceptado por el camarada · ontañea. 

La Soeiedad del Ramo de Construcción de Azuaga,constituida reciente

mente al margen de la organización de Albañiles de la misma localidad,noa oo 
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munioa sus deseos de solicitar en breve el ingreso en aeta Federación por 

ouanto los compañeroe que la componen,ae encuentran identificados con nues 

tro pensamiento en ouestiones sindicales.Se lee ha contestado ha.oiendo sa

ber las dificultades reglamentarias que se oponen a estos deseos ya que te 

nemos en Azuaga una organización federada compuesta de elEmentos profesion 

nalee iguales a los que integran en parte la organización que nos manda es 

ta noticia. 

BARCELONA.Se ha enviado una carta a la Sociedad de Albañiles de Bar 

celona,preguntando cual es la sitULoión actual del movimiento de huelga 

planteado por los elementos sindioalistaa.Hay noticias de preBBa que permi 

ten suponer estamos oerca de la solución del movimiento por halberse dictado 

un laudo por el inieterio de Trabajo • . 

SALAMANCA La Sociedad d Albañiles de Salamanoa,nos comunioa que han 

tomado el acuerdo de declarar la huelga general de 48 horas por solidarida 

conios oamaradae ca paa~oa de la provincia donde se lucha oon gran número 

,de dificultades debido a la obstinación de la clase patronal en sus deseos 

de peraeouoión contra las organizaciones obreras.Nos explicamos ~ue la or

ga.nizaoión de oa.mpesinos iuohe oomo mejor le parezca obligada por las cir

ounstandias que les orean los patronos de su ofioio;pero llevar a todos 

los oficios a la huelga a cada inetanta,oomo sucede en Salamanca desde ha

oe algun tiempo,es cosa que no podemos explicarnos mirando las oonvenien

oias generales de nuestra organización de clase. 

TORAL DE LOS VADOS.De las tras comunioaoiones recibidas del Sindica 

to de la onatruoción de Toral de loa Vados,ee deduce que no ha terminado 

la huelga que plantearon haoe algunas semanas como habiamos ~upueato haoe 

pooos dias al conocer una comuniaaoión de la misma Sociedad.Han clausurado 

el Centro donde tienen su domieilio y como justificación de su ~ondueta so 

oietaria se extienden en algunas consideraciones que no podemos admitir 

oomo aoertadas ya que discurren sobre. un supuesto tan debil como el de que 

loa patronos nn quieren intervenir en las deliberaciones del Jurado Mixto 

para hacer las nuevas condiciones de trabajo.Se ha escrito al Gobernador de 

León pidiendo inter:venga y deje sin efecto la alaueura del Centro obrero 

partiendo ~el principio de que la organización sea ajena a los hechos de 

violenoia a que se alude en una de las tres cartas que hemoa recibido.Se 
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d..ica una vez mas a esta organización que nos parece _mal situada ante la 

Fábrica de Cementos y que su deber consiste en preparar unas condiciones 

de trabajo que,debidamente estudiadas por el Jurado ixto correspondiente 

lleguen un dia a regular las condiciones de trabajo de aquellos compaña-

ros. 

MA.TILLAS.La Sociedad de Obreros en Cemento de esta localidad,comunica 

que los representantes de la Empresa con quienes han tratado de resolver 

el conflicto ante la Delega~ión Provincial del Trabajo,no han consentido 

en la admisión de los compañeros despedidos hace tiempo sin causas justi

f~cadas y en cuanto a un caso individual de eetos,hacen ofrecimientos tan 

faltos de concreción que no es posible saber si los oam.aradaa a quienes 

admitan han de serlo en plazo breve o se trata de una maniobra para acahar 

la huelga sin consecuencias de ningu:pa clase para los patronos.Recogidas 

estas impresiones,se propone a nuestros compañeros de atillas la conve

niencia de llevar el conflicto ante el Jurado de la ~dificación de 1Iadrid 

como les propusimos hace algunos dias.Notiaias particulares procedentes 

de compañeros de la organización obrera de Guadalajara,nos ha.oen saber 

que el conflicto ha terminado en condiciones aceptables para la organiza 

oión pero sin tocar a los salarios mientras no entre en vigor al Contrato 

pendiente de aprobación por el Ministerio de Traba.jo. 

Una comunicación mas de las muchas que iene remitiendo a la Fede 

ración el Sindicato de ~lche,motiva carta nuestra a la Dirección General 

de Trabajo para que se acelere la designa.aión oficial de los representan

tes obreros y patronales en el Jurado de la Edificación de aquella locali

dad.Se promete a nuestros camaradas de Elche la mayor diligencia en la oon 

testación en cuanto se nos diga algo conoreto por el camarada Carlos Bara

ibar. 

Contestando una carta de la Sociedad de la Edificación de Collado de 

Villalba pidiendo criterio sobre la convenieneia de autorizar el trabajo 

en horas extraordinarias para construir un Centro Instructivo de cuya ori

entación no tenemos noticias exactas,se ha dicho a esta organización que 

proceda como en justicia considere deb~ hacerlo.Para que mediten aerenamen 

te sobre la responsabilidad que pueden ~ontraer si trabajan en ciertas con 

diciones se les recuerda lo dispuesto por la Ley de A~cidentea del Traba-, 

jo en punto a las indemnizaciones por aocidentea ocurridos en horas fuera 
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de la jornada legal.Tambien queda contestada una carta de la Federaaión 

Local de Sociedades breraa de Tudela (Navarra) acompañando las instruccio

nes de que disponemos para que vean como han de constituir una organización 

co operativa que les ponga en condiciones legales de aspirar a la ejecución 

de ciertos trabajos que proyecta an la localidad la Federación Hifrográfica 

del Ebro. 

La Ejecutiva toma nota de los deseos de la Sociedad de lbañiles de Va 

lladolid,en orden a la tramitación de varios recursos interpuestos por un 

patrono aontra decisiones del Jurado ~isto de la Edificación.Los razonamien 

tos que aducen en defensa de su actitud los compañeros lbañiles,han sido , 

objeto de una aonteetación cumplida para que sepan nuestros camaradas que no 

hay derecho a tratar de equivocar al personal con pretexto de amistadJEes par 

ticulares ~on el llinietro de 1rabajo.Lae decisiones de la Interina de Corpor 

raciones asi como las resoluciones del mimsmo Mlnistro,son producto de una 

elaboración honrada en la que nada tiene que hacer la influencia personal 

de nadie por muy conocido que sea del compañero Caballero.No dicen verdad 

loe patronos de Valladolid si pretenden que lo que ocurra. en algunos de los 

asuntos pendientes de resolución en· el inisterio,ha de servir de norma gene 

ral para todos los de la localidad. 

Enterados d~ la conducta que observa el yuntamiento de Torrenueva 

con los compañeros organizados de la misma localidad a quienes se adeuda po~ 

jornales una cantidad muy importante para nuestros camaradaa,se ha contesta 

do la carta de la Sociedad de lbañiles dicien.do que con la misma fecha nos 

dirigimos a la primera autoridad local haciendo saber nuestro deseo de que 

a la mayor brevedad se liquide esta situación pues de lo contrario ve.remos d 

de poner en conocimiento de las autoridades superiores el abuso de poder que 

oomete un Alcalde dejando de pagar cantidades que no tiene derecho~ retener 

por ningun concepto. 

El Secretario dió cuenta de su gestión en el Comité Nacional de la U. 

General de Trabajadores siendo aprobada por la Comisión Ejecutiva. 

No habiendo mas asuntos,ee levanta la sesión extendiendo la presente 

acta que oomoSecretario certifico. 

El Bresidente . 

~~ 
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Aota de la raunióm ordinaria celebrada por la Comisión Ejeautiva 

de la Federación de la Edificación,el dos de gesto de 19D3.Preside el com 

pañero Gonzalaz y asistan Mariano Villaplana, antiago Garoia,Antonio Fer

na.ndez,Felix Mena y Anastasia de Gracia. 

Apresada el acta ante:rior,se tiene conocimiento da las peticio

nes de ingreso que formulan las organizaoionea de Peones Profesionales de 

Cáceres, Canteros de Ferrol,Carpintaros de Ferrol,Ofia:i..os Varios de Oedeira 

Lancheros de El Puntal y Albañiles de Aliseda.En ninguna de estas peticiones 

hay la menor dificultad para que la ·Ejecutiva les despache de a Juerdo con 

el deseo de las entidades interesadas y de todas ellas se pasa conocimien

to a la Unión General de Trabajadores aei oomo la Federación Looal de Ma

drid a los efectos reglamentarios y del envio de su periódico respectiva

mente. 

Las organizaciones de Ferrol,que ya han pertemeoido a la Federaoi6n 

Nacional,dejaron pendiente de pago laa cuotas reglamentarias de un trimes

tre situación que se ~cuerda dar a conocer a la Federación Looal,con al 

fin de que nos diga si está dispuestas cumplir estas disposiciones regla

mentarias como hacen todas las organizaciones que se encuentran en iguales 

condiciones. 

Causa baja en ,la Federsción,la Sociedad de Pioapedueroa de Tomelloso 

porque segun nos comunica la de Albañiles de la misma looalidad,se ancuen

tra en tan malas aondiciones que puede considersree diauelta.Tambien se m. 

informado a la Local de Madrid y a la Unión General de Trabajadores lo que 

ocurre con esta organización. 

HUELGAS.Enterados de la solución de la huelga que tenian planteada 

los compañeros de la organización de Matillae y vista la falta de noticias 

directas en relación con este asunto,noa hemos dirigido a la Sociedad para 

que a la mayor brevedad posible nos digan cu.alea han sido las oondicionee 

de solución de un movimiento qua a jniaio de la Edificac16n tien algunos 

defeotos en el modo de plantearse. 

Tampoco se tiene la menor referencia de lae oondicionee e.n que ee 

encuentra la huelga de la Fábrica Cosmos de Toral de loe Vadqa a auya orf!P 

nizaaión se ha escrito pidiendo informes a@erca del curso de ese movimiento. 

RE: URSO.La Sociedad de Emaaldosadorea de Madrid,recurre ante la Fede 
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raoi6n Nacional contra el acuerdo de la Local de Iadrid aaerca del anpleo 

de materialea preparados en lae pl'Ovincias da Toledo y otras.Esta decisión 

del Comité Oentral.puede ocasionar situaciones comprometidas para la So~ie 

dad que nos escribe en la que hay gran númeso de compañeros sin trabajo 

desde hace mucho tiempo que pueden ser el.amentos utilizables por los patro 

nos en el caso de declararse una huel ga por los motivos que impone el Com1 

té Central. 

Como se trata de un ~sunto en que se encuentran directamente intere 

eadas dos organizaciones de esta Federación.cada una de las cuales pensand 

en l a mfjor defensa de los intereses profesionales que representa.se ha aoor 

dad.o someter a la consideración da la Local. la conveniencia de que vuelva 

el astmto a deliberación de las Juntas Directivas por si fuera posible lle 

gar a un acuerdo aceptable por las dos organizaciones que mas direc~am.ente 

entienden en el problema planteado hace tiempo por el Comité Central. 

La Ejecutiva de la Uni6n Gen.eral de Trabajadores.ramita varias car 

tas de una organización de Obreros del Puerto de Cauta a quienes paraoe o

frecer dificultades de importancia el ingreso en la Sociedad de la Edifioa 

oión de aquella localidad,por la gran labor de propagamda que se ha heoho 

cerca de los elementos sindicalistas.Por su parta,la Federaoion Local de 

Oeuta,encuentra inconvenientes dignos de su consideración para admitiren 

su seno a la nueva organización y por lo que hace a nosctros,habiendo una 

organización oonetituida y afecta a esta Federación.es impasible admitirla 

si han de respetarse los preceptos reglamentarios.Be somete a la considerac 

ción de la Ejecutiva de la Unión.la ~onveniencia de dar ingreso a la Socie

dad de que tratamos advirtiendo que hay una Federación de Trabajadores de 

las Juntas de Obras de loe Puertos.en la que caso corresponda estar a la 

Sociedad en cuyo nombre nos ha escrito a la Unión General. 

Otrae dos comunicaciones de interés nos dixije la misma Comiai6n 

jeoutiva en la primera de las cuales se nos recomienda hagamoa lo posi..ble 

para ayudar al Partido Socialista en 1a ·susoripci6n abierta para comprar 

una máquina de Imprimir en la que h~a de tirarse nuestro diario a lama

yor brevedad. cerca de este asunto,se le contesta que ya se votaron cinco 

mil pesetas al comienzo de la suscripci6n. 

Para contestar al Gobierno señalando ideas de las que puedan 
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aliviar la crisis de trabajo que se padece en casi todo el pais,neoesita la 

Uni6n General que las Federaciones nacionales faciliten los elementos de 

juicio ue puedan aprotarse ~n punto a las obras fáoile~ de realizar en loe 

diferentes sitios da España .A este fin,se ha publicado una Ciecular pregunta 

do a nuestras Secciones las posibilidades de trabajo ue hay en cada provin 

oia o . localidad segun las condiciones en que se encuentra la organi.zaoi6n 

en orden a su desarrollo.Por lo ue respecta a Madrid,el periódico de la Fe 

deración local ha dicho lo suficiente para que el Gobierno sep loa reoarsos 

posibles de emplear en alivio de esta triste situación. 

La Comisión Ejeoutiva,queda informada de lo ~ue dice la Unión General 

de Trabajadores en orden a l~s diferencias plantead.as entre el Sindicato Me 

talúrgico y la Federación Local de Madrid en ordeµ al trabajo que se dispu

tan las organizaciones de Fontaneros y Calefaoai6n yAsceneores.Se ha dado 

cuenta a la primera de est~e entidades de lo que ha dispuesto el Comité Na

oional reunido recientemente y atendiendo nuestra pe•ici6n,se vuelve a escri 

bir a su Comité por si fuera posible encontrar una soluci6n definitiva, 

Se nos da auenta del acµerdo del Plenso celebrado a mediados del 

mea de Julio en relación con las organizaciones de darpinte~oe asunto que 

habia tomado reoiente estad~ de d1sousd.6n con motivo de nuestro requirimien 

to para que ingreso en esta Federaci6n Nacional la Sociedad de Carpinteros 

de Oviedo. 

Contestando a una carta nuestr~ relacionada oon el funaiona.miEllto de 

los Jurados Mixtos de la provincia de ªlicante,d!oe la D~reoción General de 

Trabajo que por el momento,el ~inistro no tien propósito de rectificar la 

organización aatua.l de esos servicios asunto sobre el cual henos informado 

a la Sociedad de Albañiles de onovar. que habla planteado el problema des

pués de conocer las intenciones de la ffederación Provincial de Alicante . 

GUADALAJAra.La Sociedad de Albañiles de uadalajara explica laa cau 

sas que le han impedido contestar a su tiempo nuestra carta preguntando en 

que condiciones se ha resuelto la huelga general planteada hace algun tianpo 

para conseguir medidas de Gobierno que mejorasen la situación de trabajo en 

que se encuentran desde hace bastante tiempo.Temen que por no haber satisfe 

cho plenamente las aspiraciones de la clase trabajadora,haya neoeeidad da 
1 

volver a prooeder del mismo modo en cualquiera otra ocasi6n y por su parte, 
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la Comisión Ejecutiva lee recomienda la m93or p:zu.denoia en la declaración de 

movimientos de ciertas proporciones de los que la organización puede salir que 

brantada moralmente. 

Contestando a una carta de esta ederac iÓn·, dice el A1calda Accidental. de 

Torrenueva,que s e dispone a satisfacer cuanto antes el importe de los jornales 

devengados por bastantes compañeros en obras de ~quel yuntamiento.De esta con 

testación,se ha dado Cllenta a la Sociedad de Albañales de la miana localidad 

que ea la que nos escribió dando cuenta de la ocurrencia. 

E:&CHE . s e ha hallado una solución ac apta ble al conflicto planteado entre 

patronos y obreros de la dificaci6n de Elche comprometiendose los primeros 

a colocar la mayor cantidad de compañeros que consienta la situación actual 

de las obras en ejecución.La Ejecuti'1ra celebra que nuestros ~ompañeros h,:wan 

encontrado una buena solución al conflicto que amenazaba con terminar con la 

declaración de una huelga de ciertas dimeasiones. 

BARCELONA.La huelga que sostienen los trabajador s de la Edificación 

de Baroelona,por iniciativa de los sindicaliatas,continúa en estado muy pare

cido al que conocemos de semanas anteriores.Cuando los patronos se disponen a 

abrir las obras,son los sindicalistas los que hacen de su parte cuanto se les 

ocurre por evitar que se reanuden los trabajos.Ha habido un momEllto en que se 

vió proxima la aoluoión de esta huelga;pero desgraciadamente,los anarquistas, 

prefieren continuar el movimiento antes de aceptar una formulad& solución 

sugerida por el Ministro de Trabajo. 

INVITACIONES.Invitados por las Ejeoutivas correspondientes,se acuerda 

prestar la mayor atención posible a los Congresos naeionales que han de aelebr 

bra.r en breve las organizaciones nacionales de la Industria de la adera,Ma.ri 

tima y Obreros en Gasx y Electricidad. ambien se designa a diversos compañeros 

de ~a Ejeoutiva,para que llevan su representación a las reuniones que celebra 

la Cooperativa Socialista drileña con motivo de la inauguración del edifi

cio que acaba de construir en la ca.lle de Valencia y Sociedad de Pintores de 

drid que prepara una reunión para commem.orar el aniversario de su fundación. 

Los compañeros Tesorero ySecretario,dan cuenta de las numerosas comuni 

caciones que llegan a esta ~e~eración pidiendo el despsoho urgente de los 

asuntos pendientes en el inisterio de Trabajo.A este fin,se piensa hacer una 

relación completa de todos estos asuntos,para llevarla a oono~imiE11to del i-
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nisterio con objeto de que se haga lo posible por acelerar la solución 

de algunos de estos expedientes.Ha motivado esta determinación,el conoci 

miento de que algunos asuntos de los que tratamos llevan aJlcho tiempo en. 

espera. de solución mientras se sabe que algunos otros se han despachado 

en fecha muy anterior a la que debiera oorresponderles. 

Se ha trasladado a la Fedd ación lacional de Trabajadores de la 

Tierra una carta de Gondomar,en la que se nos pide parecer sobre asUl':ltoe 

relaciona.dos directamente con las diversas formas de arrendamiento de fin 

cae rusticas. 

Contestando a la So~iedad de Caleros de Cácerea,se le dice que a 

juicio de esta Ejecutiva,conviene soliQitar el Tinisterio la ampliación 

de los vocales del Jµrado ixto de la Edificación en el número suficien

te para constituir una Sección que entienda en sus problemas. 

LA BAllfilZA.La Sociedad de la ~dificación de La Bañeza,refiere las 

combinaciones de feo estilo a que se prestan los sindicalistas para ha

cer el daño que puedan a nuestra organización.No han reparado en procedi 

mientas tan cesnurables como el de ponerse en inteligencia con los patro 

nos para hacer entender a los ignorantes que la intervención de los Jurad 

dos Mixtos en los asuntos de caracter social,es la casa mas inconveniente 

para los trabajadores.~ pesar de estas dificultades,se les recomiec.da a 

nuestros compañeros pongan a contribución de la causa la mayor suma de 

energías de que disponen para convencer .a los que no están de los mane

jos a que se prestan los que se llaman~ si mismos mas revolucionarios 

que las organizaciones de la Unión General. 

La devolución ~e cierto número de cupones que anunoia la Socie

dad de Albañiles de Vigo.ha obligado a los camaradas Q8 Secretaría a ha

cerles algunas consideraciones generales respecto a la necesidad de que 

todas las Secciones federadas cumplan sus ~beres administrativos como di 

cen los acuerdos de la Unión General de Trabajadores y los Estatutos de 

nudstra Federación Nacional.Siguiendo el sistema que aoatinen estos ca

maradas.nos expone~os a quebrantar gravemente la situación económica de 

la Federación y esto no puede presenciarse con tranquilidad por quienes 

tenEmos el deber de velar por el exacto cumplimiento de loa statutos en 

las partes que tratan del pago y petici6n de aupones semanales. 



Aprovechando eeta oportunidad,ee diae a los oompañeroa Albafiiles que deben 

hacer lo posible por terminar la situación en. que se encuentran las organi

zaoionee de Vigo aon la Federación Nacional y la Sociedad de Albañiles de 

Madrid de la que toma.ron una cantidad de importanoia sin conocimiento de BU 

Junta General ain·que hasta ahora se haya dioho una palabra respecto almo

mento en. que piensan devolver las cantidades que se adeudan a estos organma 

moa. 

Haciéndose eco de ciertas denuncias que formula la Sociedad de Obreros 

en Cemento ~e Castillejo~ contra resoluciones de la Direaoién de la Fábrica 

ee ha mandado una carta a la mpresa rogando pilnga término a una situación 

que la Sooiedad oonsidera abusiva. aperemos la contestación de la Compafíia 

para formar juicio sobre los extremos de esta carta. 

De las dos comunicaciones de la Federación de Madrid que se han re

cibido ultimamente,una trata del conflicto planteado en la Casa Ara con oca 

sión de las diferenoiaa entre etalúrgicos y la Sociedad de Fontaneros asun 

to del que se ha oaupado el Pleno de la Unión General retificando acuerdo de 

la Comisión Ejecutiva.En la otra,ae trata de lae relaaiones en que están 

laa organizaciones de Tejeros d Madrid y Ramo de la Edificaoi6n de Canilla 

jaa por si los compañeros que trabajan en una Fábrica de Ladrillo deben es

tar asociados una u otra de estas dos Secciones.La solución que ha dado 

el Central a eete problem.a.,es de lo mas facil que puede otrecerse por cuanto 

permite a los compañeros que se 8J:1,.0Uentran en estas oondicionea,adherirse a 

cualquiera de las organizaoionea.Parece que el asunto no está completamente 

terminado en cuanto se discute todavia sobre el derecho de cada una dewestas 

ooiedades a nombrar los Delegados en la Fábrica. 

ASPE.En contestaoi6n a una carta de la Sociedad federada de Aepe,se di

jo a estos compañeros que mediten serenamente sobre la importancia que tiene 

l gestión que tratan de realizar to ando en arriendo una Fábrica de Cerámi 

os de grandes proporciones.Parece que el Dueño no piensa seguir trabajando 

en la Industfia aoaao porque en e ate momento de la vida nacional,las gaEanci 

as sean inferiores a las que considera indispensables.Ha preparado un proye v 

to de contrato que ga de servir de documento obligatorio para fijar los de

beres de una y otra parte contratante; pero llaman la atención de la Comisi6n 

Ejeoutiv& aceros de la base oua~ta en la que el patrono queda en libertad 



para venderla tierra a quien pueda en cuanto atienda preferentemente las ne

casidadea de la fábrica. Consideran estos compañeros que seria de muy buen 

efecto la presencia de una representación de la Comisión Ejecutiva en la te

cha que haya de formalizarse el contrato. 

~a contestación remitida por Secretaría tiene cierta exten- · 

sión y en ella se ha procurado recoger la variedad de aspectos que ofrece es

te problema si queremos evitar que la organización se comprometa en negocios 

superiores a sus posibilidades materiales. Respecto a la visita que piden de 

nosotros no es posible contraer un compromiso formal desde ahora por la senci

lla razón de qua son muy frecuentes las invitaciones que recibimos de distintai 

sociedades federadas a las que tenemos el deber de atender en sus necesidades 

de propaganda que nos hacen conocer casi a diario. 

A la Sociedad de Oficios Varios de Coin se le informa de 

que las modificaciones que ha sufrido la Ley da Accidentes del Trabajo con la 

reforma promulgada por el Ministro del ramo no obligan a loa trabajadores a 

abonar ninguna cantidad en concepto de seguro. Cuando se produeca un acciden

te el patrono será tan responsable como lo ha sido hasta ahora y en aquellos 

casos en que resultara insolvente el obrero tiene la garantia del Estado a 

través del Instituto Nacional de Previsión. 

En cuanto a la conducta que observan los patronos negando 

trabajo especialmente a lo~ obreros adheridos a la Sociedad de su oficio se 

le sugiare la idea de presentar el asunto a la primera autoridad local por si 

hubiera modo de hacer comprender a los primeros la necesidad de que se de un 

trato igual a todos los albañilea de aquella población. 

En el mismo sentido que la carta anterior y con referencia 

al seguro de accidentes se ha contestado la que noa dirige la Sda. de Alba

ñiles de Manzanares donde ofrece alguna confusión la circunstancia de que ha

ya cokpafieros que temporalmente realizan trabajos por su cuenta. Esta situa

ción transitoria en que se ven muchos de nuestros camaradas albañiles en ai

ferentae sitios de España no puede llevarnos a la conclusi6n de que hayan de 

sufrir el trato de patronos por las organizaciones federadas. 

La Sociedad de Albañiles de Villana informa a la Comie16n 
I 

Ejecutiva de que ea probable llegue a la declaración de una huelga parcial 

con el personal que trabaja con detezminado patrono de aquella población quiez 

ha tomado algunos obreros albañiles en condiciones distintas a las que señala 

un pacto firmado de acuerdo con la organización hace bastantes años. La Comi-



eión Ejecutiva,en su contestación,dioe a los camaradas de Villana. que sin 

olvidar las conveniencias de la organización que representan,debieran bus 

car una aoluoi6n adecuada a este incidente con dos sindicalistas evitanio . 
a ser posible,la deolaraci6n de una huelga parcial. 

Respecto del proyeoto de la Nacional relacionado con las Federacio 

nea Erovincia.lea de Industria,estos camaradas,como lo hicieron antes,ratifi 

can su conformidad con el acuerdo del Pleno de Delegados Regionales celebra 

do a primeros de Junio pasado. 

e ha recibido una carta de Villa lhucemas,en la que nos dice la 

Sociedad de lbaftilea que es grave la situaci6n de todos los trabajadores 

de quella zona del Pro~ectorado espaftol a causa de la carencia de trabajo 

y que las gestiones realizadas cerca del Comisiario,no dieron el resultado 

que se buscaba por las organizaciones obreras.Se ha acusado recibo de esta 

comunicación y remitido otra al Señor Comisário por si le fuera posible 

tomar alguna resolución tendente a aliviar la crisis de trabajo en que se 

encuentran una porci6n de compañeros de todos los oficios. 

Respondiendo a la carta de la Sociedad de lbañiles de •1caudete, 

se ha diaho a nuestros compañe~oe que mediten bien lo que hacen antes de 

declarar el pero general como parece se disponen a hacer con objeto de ali

viar la crisis de trabajo en qu.e se encuet1.tran.S0n muchos los casos que se 

nos dan a ~onooer en los cuales la capacidad administrativa de los Munici

pioa,resulta insuficiente para atender las exigencias de esta situación y 

ea deber de las organizaciones obreras,situarse ante al pzoblana como acon

seja la eituaoión en cada ,localidad.Se ha escrito al loalde de este pueblo 

y en su contestación manifiesta el propósito ae insistir oezca de los propiet a 

rice para que hagan en sus fincas aquellas obras de reparaci6n que demandan 

de ooneuno el interés de los mismos edifiKKcios y la necesidad de trabajo 

por parte de los obreros de la Edificación. 

La Comisión Ejeoutivs,se dió por enterada de la carta de protesta 

que manda la. Sociedad de Albaftilea de Valladolid significando el disgllSto 

que les ha producido la sentencia dictada por el Consejo de Guerra que juz

gó a los camaradas c~mplicados en el proceso por sucesos como los de Castil 

blanco mientras a juicio de esta Sociedsd,se he dictado un fallo benigno 

contra los encartados en la causa por los sucesos de Agosto de 19D~. 
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tendiendo en lo posible las quejas de la Sociedad de Albañiles de 

Don Benito,se ha dicho a estos camaradas que concreten sus aspiraciones 

en orden a las obras públicas en debidas condiciones de ejecución para 

ver si hay procedimiento de que al Gobi arno le a preste la eyuda urgente 

que necesitan. 

No es posible tomar ningun acuerdo respecto de la carta que man 

da la Federación Local de Sociedades Obreras de Vitoria,por cuanto se li 

mita a darnos cuenta de que la Sociedad de Pintores de la localidad,se ha 

separado de la Oasa del Pueblo no obstante las re~omendaciones que hici

mos a ambas organizaciones cuando se nos hizo saber los motivos da esta 

discrppanlhcla. 

Los compañeros Villaplana y Fernandez,diaron cuenta de las raunio 

nas de propaganda celebradas ultimamente en Pozuelo y Collado de ~illalba 

respeotivamenteoElSecretario informó asimismo de las observaciones que 

ha tenido ocasión de hacer con motivo de su viaje a Zaragoza.Los camaradas 

de nuestras organizaciones,luchan en malas condiciones contra la hoetili 

dad de los elementos de la Confederación para quienes todos los medios son 

buenos con tal de mortificar en cuanto pueden a las organjza~iones da la 

Uni6n General de Trabajadores. 

A oontinuación,e1Becrotario da cuenta de que se ha celebrado la 

reuni6n ordinaria del Congreso de la Federación Interna cional de la Edifi 

cación en el edificio la organizaci6n de Seguros Sociales de Bélgica.Han 

estado represBntadas, todas o la mayor parte de las orga.niz se.iones que in 

tegra.n la Internacional y la mayor parte del tiempo dedicado a la d.iaou

sión,ha sido el que ha invertido la Conferencia en examinar la situación 

del organismo directivo como consecuencia de las r:redidas de rigor adopta 

das por el Gobierno Nacionalista contra los hombres mas destacados del 

movimiento aleman.Nuestro representante,se ha mostrado conforme en que el 

nombramian.to de Secretario,que se función propia de las Conferenciae,debie 

ra hacerse con caracter provisional para dar lugar a que si el camarada 

George Kappler puede librarse de las garras del Fascismo,ee reintegrase 

a las funciones que vino desempeñando durante algunos años al frente de 

la Federación.Este criterio,no se ha compartido sino por loe representan 

tes de algunos paises,que quedaron en minoria en el Congreso.Se aprueba 
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la gestión de nuestro representante en este punto,que ea el de mayor impor 

taneia de cuantoe se han hecho figurar en el orden del d.ia del Congreso. 

Ha a ido objeto de atenci6n por parte de los reunidos en Bruselas, las 

circunstancias en que se biso el cambio de residencia de la Internacional 

sin consulta al Consejo General como era lógico proceder dada la gravedad 

de la situación.Pero lo cierto es,que el Becretario,por causas ajenas a 

su voluntad personal,no ha podido dar las explicaciones necesarias en e a

toe caeos y que seguramente hubieran contribuido a ilustrar la conciencia 

del Congreso en grado suficiente para qüeeete tomara una resolución con 

pleno oonocimianto de lo que hacía. 

1 Comité Ejeautivo,se compondrá en los tres años que nos separan 

del proximo Congreso ordinario,por los cama.radas representantes de Inglate 

rra,Holanda y Bélgica y la distribución de los grupos de paises en que se 

divide el Consejo General,se ha dejado poco mas o menos Óomo estaba anterio 

ormente. 

Se modifica la cotización en el sentido de que sean tres cpéntimos 

anuales por fedarado pero de moneda holandesa porque el organismo superior 

de la Int rnacional,tambien por decisión del Oongreso,ha de residir en lo 

euoeeivo en meterdam a cuya organización riaoional pertenece el compañero 

elegido para Secretario. 

Los Estatutos d 111 Interna.cional,han sufrido algunas modificaoione 

en 81 sentido de la cuota que dejamos señalado y en la composición del Con 

sejo General.Formará parte de este un representante de las Federaciones In 

ternecionales de Industria que,por su naturaleza pueden considerarse como 

comprendidas en la Edificación.Antes de llegar a resolver lo que haya de 

hacerse reepeoto de la fusión que desea el Congreso,los representantes de 

estas organizaciones han declarado la necesidad,a su jui~io,de consultar la 

opinión de las organizaciones correspondientes reunidas en Congreso. 

No habiendo mas asuntos que tratar,se levanta la sesión a las doce 

de la noche extendiendo la presente acta que como~ecretario certifico. 

El Presidente. l Secretario, 

.. ~t,~ 
\, ............. ~ 



Acta de 1.a reunión celebrada el dia 10 de agosto de 1933 con 

asistencia de los compañeros, Nicolás González, ariano Villaplana, Felix ~e

na, Antonio Fernández y Anastasia de Gracia. 

INGRESOS; Se da ingreso en la Federación a distintas organiza· 

cienes que le han solicitado después de la reunión anterior, dando cuenta de 

este acuerdo a la Unión General de Trabajadores y a la Federación Local de la 

Edificación de adrid. 

El Sindicato de empleados y obreros de Viella dirige une ex

tensa carta a la Comisión Ejecutiva de la Federación, i nformando de las inci

dencias a que ha dado lugar en el inisterio de Obras Públicas, la ejecución 

de las obras de un tunal en construcción, y que, al parecer, se encuentra en 

la mitad de su curso. Antes de contestar a esta organización, no federada, 

se ha preguntado al Ministerio de Obras Públicas las razones que tiene para la 

suspensión de los trabajos, de donde se ha. recibido una contestación diciendo 

que conviene a los intereses generales del país la rescisión de la contrata 

con la persona a quien se adjudicó la ejecución de aquella obra. Pasando por 

alto gran parte de la carta de estos compañeros en lo que tiene de relación 

de episodios dignos de alguna atención, pero irremediables, en cuanto hubiera

mos de encargarnos de ello, se ha ese ita al Sindicato de Viella extractando 

la carta del compañero Indalecio Prieto. 

HUELGAS: El Director General de Trabajo nas ha comunicado 

las impresiones favorables que tiene en relación con la huelga planteada por 

1~ Sociedad de Oficios Varios de Moreda, en las ofras del F.c. Vasco-Asturia

no. Ha encargado a la Delegación Provincial de Trabajo su intervención oficial 

en este conflicto y espera que no pasen muchos días sin que nos pueda comuni

car una solución satisfactoria de es ta huelga. 

Contestando a una de nuestras cartas, la Sociedad de Obreros 

en cemento de Matillas, formula un voto de censura contra la Comisión Ejecu

tiva fundándose en que no se ha prestado la ayuda necesaria a la huelga que 

terminó recientemente en aquella fábrica . No están dispuestos a preparar el 

acto de propaganda que les ha ofrecido esta Federación porque sospechan que 

han de tratarse cuestiones de caracter político. La Comisión Ejecutiva no to

ma ninguna resolución respecto de esta carta porque considera que los acuerdos 

adoptados por la Sociedad de Matillas son producto de un estado de excitación 

del aue no son culpables la mayoría de los compañeros de aquella sociedad. 
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Se ha recibido una carta del Sin icato de la Construc

ción de Toral de los Vados, que si corresponde en el tiempo a la que envia

mos con fecha 2 del cte. está muy lejos de contestar con precisión a las 

cuestiones que se planteaban a esta Sociedad en el comunicado de la Federa

ción Nacional . No obstante esta anormalidad en la correspondencia se ha es

e ito una vez mas insistiendo en que se nos diga si aquella organización 

está dispuesta a acep¡ar la mediación del Jurado Mixto en la solución del 

conflicto planteado por aquellos compañeros. 

Relacionado con este mismo problema conviene consignar 

en acta l criterio del Gobernador Civil de la provincia de León, donde 

se nos dice que la clausura del centro obrero de Toral de los Vados está 

fundada en que la Sociedad a que nos referimos se ha colocado fuera de la 

Ley en el momento de plantear la huelga . Parece saber que las cartas que 

ae dirigen a la Comisión Ejecutiva e hacen sin conocimiento de los , compa

ñeros que integran la Junta directiva de aquella sociedad y que se ha tras

pasado l~ propiedad de la fábrica a una empresa patronal distinta a la que 

aparecía como dueña de la explotación en el momento de plantearse la huelga 

do que tratamos. 

Habiendo fracasado las gestiones hechas por la Sociedad 

de a lbafliles de Villana, para resolver la situación planteada a la organi-

z ción por un patrono de la localidad, se ha visto precisada a declarar la 

huelga parcial. A la Comisión Ejecutiva le parece que esta situación de Vi

llena se d~b~ someter cuanto antes a la consideración del Jurado Mixto con 

objeto de evitar que la huelga alcance cierta duración con los perjuicios 

inherentes a todo movimiento contra la clase patronal . 

El Sindicato de la edificación de Miares participa a 

esta Comiei6n Ejecutiva que en vez de declarar una huelga al contratista 

que hace las obras del depósito de aguas de la Rebollada, ha confiado la 

solución del pleito planteado al Jurado Mixto de la Edificación de Astu

rias, posición que satisfacA a esta Comisión Ejecutiva por cuanto hace po

sible evitar una huelga de ciertas proporcionea en la que había de poner

se a prueba el grado de resistencia económica a que seria posible llegar 

por los compañeros de nuestra organización de Miares . 

El Secretario se ha dirigido a las secciones de Toro 

y Vall de U: ó pidiendo noticias relacionadas con las huelgas que anuncia-



ron no haca mucho tiempo y de ~uyo resultsdo no tenemos la menor noticia 

directa. e sabe sin embargo por lo qua hace a all de Uxó que la huelga 

teIJJlinÓ a los pocos dias de iniciada si bien estamos faltos de informes en 

aspecto tan interesante como el del sentido de la solución. 

ueda enterada la Comisión ~jacutiva da que la Sociedad de la Edifi 

cación de Ribadavia se ha visto en la necesidad de expul ar a un compañero 

por haber cometido faltas que moralmente perjudican en alt.o grado los intar 

reses de la Sociedad.Se les recomienda el yor cuaidado en la ele coión de 

cargo~ directivos unico medio de rectificar la conducta que siguen algunas 

veces compañeros en quienes se deposita oonfianza que luego comprobamos no 

han merecido. 

SOLID RID D.La Sociedad de Albañiles de Villacarrillo,pl e a la Eje 

cutiva se dirija a todas las organizaciones de la prpvincia da Jaén solici

tando su ayuda para terminar el pago de algunos crditos a favor de los ma

terialistas que han sumis.:mitrado sus productos para la ejecución de ciertas 

obras en la Casa del Pueblo.Se les ha hecho ver la situapiÓn en que se en

cuentra la mayor parte de nuestras organizaciones dada. la gravedad de la 

crisis de trabajo que alcanza en sus consecuencias a casi todos loa sitios 

del pais. Esta circunstancia,nos parece un inconveniente de importancia 

cuando pensamos en hacer ciertos llamamientos a la solidaridad. 

SALAL1Anca. La Sociedad de . ·lbañilee de .:)alamanca,nos dice que,en 

virtud da la información publicada por E1Socialista habasñño del movimien

to provincial desarrollado hace algunas semanas por las organizaciones de 

ca~pesinos,cude el disgusto entre ciertas de estas entidades obreras.Se les 

recomienda mediten · ~as decisiones que hayan de tomar partiendo del princi

pio de su baja en la Unión General y en esta Federaci6n de Industria.nadie 

perderia tanto como los mismos compañeros de Salamanca en cuanto se vieran 

distantes de las demás organizaciones de Espar1a • . 

n situación muy parecida a la anterior,se encuentran las Socie

dades obreras de Guadalajara a las cuales parece insufie~ente lo hecho por 

la Unión General en orden a la solución de una huelga general que deoleraro 

por su iniciativa y sin a tender las indicaciones de los organismos na.cioha 

les.El Último aspecto de sus lamentacionea,se ha planteado por la forma en 

que ha sido recibida una Comisión de la capital en la Secretaria de la UñiÓ n 

General de raba"adores.Consideran indispensable una explicación satiefac 



toria y han tomado el a~ae.:rdo de suspender el pago de sus ~uotas reglamenta 

rias por todo el tiempo ~ue tarde la Unión General en aclarar está situación. 

En cuanto nos ha sido posible,se dijo a los camaradas de Guadalajara que no 

tienen razonen su actitud ues nada tiene que ver la Federación Nacional que 

repreeont moa,con lo que haya ocurrido en la Unión General en asunto tan poco 

grave como la presencia de una visita ante los camaradas que tienen cargos de 

responsabilidad.En Último caso,si persisten en su. negativa a pagar el importe 

de las cuotas reglamentarias a la Federación,nos veremos en. la necesidad de 

darles de baja en cumplimiento de lo que disponen nuestros Estatutos. Hasta 

ahora,ae han manifestado an este sentido,las organizaciones de ªlbañiles y 

Pintorea;pero parece que el acuerdo tiene csrecter gen.eral por cuanto debe de 

haberse tomado en una reunión de la Federación Local de Guadalajara. 

VILLJ. ALHUCEMAS .se acusa recibo de un documento de la Sociedad de A1ba 

ñiles de Villa Alhucemas,en el que expresan sus aspiraciones en punto a la 

crisis de trabajo de mucha gravedad en estos momentos entre los compañeros 

de la ~dificaoión.Se ka enviado el escrito al ·Presidente del Canse jo de Minis 

tros,con una carta apoyando las peticiones de nuestros compañeros y contesta

do a estos diciendo cual es la gestión de la E~ecutiva en relación con proble 

matan grave como el ~ue se nos plantea por los cama.radas de aquella parte 

de arrueco2 . 

Sjrti ndo mucho el efecto que ha producido entre las organizaciones de 

Puerto de Santa aria el ingreso de la de Albañiles en la Federación de la Ed 

fica.oión,nada podamos hao ar por remdiar esta situación .moral ya que procedi

mos en este caso con tanto cumdado como en todos y con una lentitud de la que 

no tenemos ejanplo en nuestra vida como tal Federación.Si hubieran constitui

do una organización de oonfian~a capaz de representar debidamente las fuerzas 

de la Unión en ese oficio,por nuestra parte hubieran sido objeto del trato 

de que fueran merecedores.No habiendo mas organiz.ación que la que solicitaba 

el ingreso,no teniamos argumentos con que negarnos a atender la petición que 

se nos ha formulado. 

La lectura de una carta de la "mpresa Iberia, contestando a la que di 

rigimos haciéndonos eco de las quejas de la Sociedad de Obreros en Cemento de 

Castillajo,ha causado cierta impresión antre los compafi.eros de Ejecuti'Va en 

razon a que a1 gunas da las denuncias que se hicieron en aquella carta,no tie

nen el menor funda1ento segun dice la representación de la Compañia . 



.. Antes de aconsejar a los compañeros de Almansa lo que mas les con 

viene hacer ante la conducta que observe con los trabajadores el contratis

ta encargado de ejecutar un trabajo de pavimentación de alguna importancia. 

se les ruega esperen a conocer la actuación del patrono de quien nos hablan 

cuando empiecen esos trabajos. 

Siguen en el mismo estado de intranquilidad los compañeros de la 

Fábrica de Cementos de Esquivias ,por la lentitud con que se lleva E¡rl el Mi

nis-terio de Trabajo, la aprobación de las nuevas condiciones aprobadas por 

el Jurado Mixto y recurridas por los patronos de la Industria.Nuestra respu 

esta a esta carta, viene as ar igual a otras varias que hemos recibido de la 

misma naturaleza.Estamos ante numerosos casos de organizaciones de poco tiem 

poyes natural que sus asociados sientan el natural deseo de mejorar Jas 

condiciones de vida lo mas pronto que sea posible.Sor fortu.na,las impresio

nes qua recibimos del ·inisterio de Trabajo anuncian para fe~ha muy cercada 

la firma del Contrato por el compañerD Largo Caballero. 

Contestamos una carta de la Sociedad de Albañiles de Cartagena, 

en la que se dice a la Comisión .... jecutiva que ha dimitido su cargo el cama 

rada que desempeüaba la 8ecretaria de la Sociedad y que ha causado baja en 

la misma.Como la causa de esta situación personal del compañero ~mosto Ruiz 

no es otra que la deaspirar a ocupar un ca:r:go en el Jurado ·ixto de la ifi 

~ación,se ha hecho saber a la Junta Directiva que no nos parece incompatible 

la condición de asociado aon el trabajo que haya de desempeñarse en cualquie 

ra de los organismos de caracter social cr ~ados o desarrollados por el Gobier 

no Republicano. 

De La Bañeza,se recibe una carta pidiendo nuestra intervención en 

el 1.:inisterio de ·frabaj o para que se resuelva cuanto antes un recurso prsen 

tado por un patrono contra sentencia del Jurado ixto favorable a un camara

da de la organjz ación.Se le contesta diciendo que no es posible resolver es

to~ asuntos en tan poco tiempo como nece~ita la Sociedad ue nos e cribe,solo 

con el deseo de que y_ueden en mal lugar los elementos sindicalistas qua, para 

censurar a nuestras organizaciones, no repara n en las mas oscuras alianzas 

con los patronos de la población. e ha escrito a la misma ~ociedad,proponien 

do la organización de un acto de propaganda aprovechando la oportunidad de 

visitar a los compañeros da Astorga quienes nos han escrito diciendo lo nace 

_. 



sario que encuentran celebrar una reunión en la que intervenga un represen 

tanta de la Federación Nacional . 

Se han enviado dos cartas a la Dirección General ySubsecretaria de 

'J.1rabajo,pidiendo la solución urgente de numerosos asuntos recurridos por or

ganizaciones obreras de la Federación o cl=ases patronales,por no estar da 

acuerdo con las soluciones que dieron en cada caso los Jurados Mixtos del 

Trabajo. 

La Ejecutiva se diÓ por enterada de la co,nvocatoria remitida a todas 

las organizaciones de Canteros de la Sierra ·para que el Domingo 20 de Agosto 

se colebre una reunión el la Seer taría de la .ederación,con objeto de exami 

nar las posibilidades que ofrece el e stado de cada una de ·estas organiz acio 

nas pera llegar a la constituicón de una entidad copperativa,que ama~cipe en 

parte de la explotación de que son objeto los compañeros que han de·entra-

g rae a las conveniencias de los remitentes en la espimación de su trabajo. 

Se ha constituido una organiz,ación obrera con los elementos que tra

bajan en las obras del Euerto de Ceuta desde que se rsolvió la huelga declar 

rada torpemente por loe elementos de la Confederación Nacional del Trabajo y 

como para ingresar an es ta Federación trape zamo s con el inc.onvenien te de que 

hablan los ~statutos,se les ha contestado oponiéndonos a este ingreso,no por 

que haya prejuicios de nuestra parte respecto de estos aamaradas,sino poeque 

ya tenemos en Cauta una organización de Industria adherida a la Federación. 

HADRID. La Federación Local de la Edificación,ha remitido dos cartas 

trat ndo de la situación en que se encuentra la.Sociedad de .Bmbaldosadores 

en relación con un acuerdo del Comité Central.Se acuerda escribir a la Socie 

dad a que eludimos pidiendo trate el as1IDto en Junta General e invite a esa 

reunión a un Delega.do de la Federación Local de Madrid. 

Si ha de contestarse con seguridad de lo que hacemos a los compaña 

ros de la Fábrica de Cementos de Villaluesga en lo ue respecta al derecho 

de los trabajdores en los casos de hacer horas extraordinarias,necesitamos 

saber las causas que han obligado a la Sociedad a ac,ptar esa propuesta de 

la mpreea pes no puede tratarse del mismo modo un problema de esta natura 

laza cuamdo se plantea por necesidades de la producción,que cuando está mo

tivado por conveniencias particulares de la cJase patronal . 

No es posible hacer ges tienes concretas caree del ~., inisterio de Traba-
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jo en defensa de la personalidad del Jurado de la Edificación y de algunos 

de los elementos que desempeñan cargos de cierta responsabilidad en esos 

organismos .mientras no tengamos conocimiento exacto del movil d ~ ciertas 

campañas y de los elementos cp..a s e di sponen a despree tigiarlo s sin funda

mentos razohables para proceder de tal manera. 

Deberes de discrección que no as posible eludir en ningun momento 

cuando actuamos en nombre de las organizaciones obreras, impiden a la Comi 

sión Ej ec.utiva entrar en terreno .tan delicado e omo el de rae emendar al .L...in 

nistro de Trabajo el nombramiento de determinada persona como presidente. 

de la Oficina de colocación obrera en Oelanova . 

Contestando a una carta de la Federación Local de ~rujillo,se dice 

a estos cama.radas que habiendo hecha una declaración de hostilidad contra 

al Ayuntamiento que rige los destinos del pueblo.no es procedente hacerse 

acompafiar de alguno de sus r~presentantes para hacer gestiones en Jl ad.rid 

encaminadas a conseguir alivio en la crisis de trabajo.Si como dicen,toda 

via está en el iyuntamiento el expediente de construcción de~ Grupo Esco 

lar del que tienen tanta necesidad,no harían bien p idiendo se despache in

mediatamente por el Mini.sterio de Instrucción EÚblica º 

El Secretario ha entera do a les camaradas reunidos, del plan de 

propaganda que tiene en estudio y cuyo desarrollo,depemde principalmente 

del momento en que hayan. de comenzar las vacaciones parlamentarias~ 

No habiendo mas asootos que tratar, sellevanta la sesión a las nueva 

de la noche expendiendo la presente acta que como ecretario certifiqo. 

El Presidente. 

-
El Sea re ta_J:io. 

túRf? 



412 

eta de la reunión ordinaria celebrada por la Comisión Ejecutiva de la 

Federación Nacional de la Edificación,el 16 de Agosto de mil novecientos trein 

ta y tres. reside el compañero Nu:olás Gonzalez y a sis ten aria.no ifillaplana, 

anti o Gareia, 4 ntonio Fernandez y Anastaeio de Gracia.Por ocupaciones urgen 

tea de lna org~nizaciones reepectivas,no han podido asistir Torbellino y Felix 

ena. 

probada el a.ata de la s esi6n anterior, se da ingreso a las organizacio 

nes de lbañiles de Oliva y Carpinteros de Redondela con las cuales se ha sos 

tenido correpondenoia anterior para informarlas de las condiciones en que de

ben hacerse estos ingresos. e dará cuenta la Unión General y a la Federación 

Local de Ma drid. 

no es posible a 1mitir las petchaiones de ingreso que ha.ce el Secretar 

ri do Regional de Capaluña,porque ninguna de las organizaciones en nombre de 

les que se nos escribe por estos compañeros,ha cumplido el acuerdo de la Comi 

sión jecutiva atinente al pago de cuotas reglamentarias en el momento de hac~r 

la petición.Se les mandan los elementos informativos necesarios para nonnali

zar en breve las relaciones administrativas de todas estas organizaciones. 

Se ha recibido una carta y un giro postal de la Sociedad de Peal· de 

Becerro,en la que se nos dice que deben causar baja en esta Federación porque 

la mayor parte de loa compañeros que componen la Sección pertenecen a la Ágri

ultura.Se atenderá esté deseo de la organización de Peal con la misma diligen 

cia que debe emplearse en la tramitación de todos los asuntos de la misma natu

ralez.n. 

CEUT .se ha recibido una segunda carta de la Sociedad de Obreros de la 

Construcción del Puerto de Ceu.na en la oue expresan su deseo de pertenecer a rr 

1 Unión General de Trabajadores en las condiciones que nos dieron a conocer 

en una comunicación ante1ior . Por estar oomprenaidos en el caso señalado par el 

articulo nua e de nuestros ~statutos 9 nO es posible acceder al deseo de los cama 

radas de Ceut en tanto no lleguen a un acuerdo con la organización de Indus

tria constituida hace tiempo en la localidad y que desde hace tambien algunos 

meses pertenece a la ~ederación.Se ha intentado convencer a los compañeros de 

la Junt Directiva del error que padecen suponiendo como cosa posible el ingre 

so que solicitan. 

La Unión General de Trabajadores,tratando del mismo asunto,nos dice que 
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cortsultada la Federación Nacional de Obreros y ~mpleado de las Juntas de 

Obras de los Puertos de España ,ha contestado que la organización de Cauta 

puede pertenecer a la de la Edificación en él caso de que no haya otras di 

ficultades reglamentarias aspecto del problema qua corresponde examinar y 

resolver a esta Federación haciendo que se llegue a un acuerdo de fusión 
. 

o bien de acuerdo con las aspiraciones de los camaradas de la Sociedad que 

solicita el ingreso. 

B ZA.La crisis de trabajo que vienen sufriendo los compañeros de 

la organización de Baza y ia falta de decisión por parte 'da las autorida

des para tomar decisiones eficaces con vista a la solución de tan grave 

problema,hace pensar a los compafie ros de nuestra organización en la necesi 

dad de declarar un movimiento de caracter general con el fin de encontrar 

por ese medio el alivio que no han logrado después de muchas gestiones ogi 

ciales. 

Siguiendo la norma de conducta que hemos observado en tantas ocaeío 

nas como hubo nec esidad de trataT este aspecto de nuestras dificultades act 

tuales,se ha dicho a los compañeros de Baza que harán muy bien examinando 

atentamente las probabilidades de victoria que tiene un movimiento como el 

que planean para fecha no determinada todavía. 

'TORAL DE LOS V DOS.~n la carta de esta semana hablando de la situa 

ción de la huelga declarada por el ~indicato de Toral de lo s Vados,dice la 

Junta Directiva que nunca se ha negado a tratar con los elementos oficiales 

que hubieran de hacer algo razonable por resolver la hue l ga .n o están dis

puestos a transigir con una injusticia porque lo conside:ran como la cosa 

mas grave que puede hacer la organización. n cuanto respecta a la clausura 

del Centro Obrero,nos dicen que segun declaraciones del Juez que entiende e 

en el asunto,no ha lugar a mantener esa situación y por si esto fuera cier

to, hem?s escrito al Gobernador llamando su atención sob:i:·e el caso pidiendo 

termine inmediatamente la clausura de los locales donde tienen su sitio 

da trabajo,los compañeros huelguistas y algunas otras organizaciones. 

Conocida la irregulaaidad con que funciona el Jurado de la difi 

cación de León,se ha escrito a la Sociedad de Albañiles de aquella capital 

preguntando si tienen fundamento las quejas que nos han expuesto el domin

go los compañeros organizados de tstorga.De la contestación que se noe mand 

de,depende lo que hayamos de hacer cerca del inisterio de Trabajo . 
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· T RO.La situación a que han llegado los compañeros Carpinteros de 

ataré por la negativa de los patronos a cumplir las condiciones de trabajo 

aprobadas por los organismos oficiales del -·inisterio correspondiente,hacen 

temer que dentro de poco tiempo se haga necesario la declaración de una huel 

ga de todos los compañeros del oficio.Las condiciones sindicales en que se 

encuentra la localidad con la existencia de algunas organizaciones sindicali 

tas adheridas o no a la Confederación acional del Tr~ ajo,hacen creer a 

nuestros compafieros que puede contarse con esos elementos en e¡ instante de 

declarar el paro . Por tratarse de una situación ·de gravedad evidente que toda 

or anización bien orientada debe procurar corregir cuanto antes, se 1 es ha 

dicho que si agotados todos los re ~ursos de conciliación a su alcance no 

encuentran mas salida que la huelga,la Comisión Ejecutiva no encuentra ra

zones para oponerse a ella ya que estamos ante un caso de ofensiva ~atronal 

al que hay que responder como aconseja el interés de los trabajador~s or-

anizadoe . Si se llegara a la huelga ,la ociedad de 'arninteros .debe recabar 

para si toda la responsabilidad directiva. 

FED~- CIOI~s PROVIllCIAL~S .El ecretario llama la atención de la Co

misión Ejecutiva acerca del vilencio ~ue guardan la mayoría de las organiza 

cienes de las provincias de ya1encia y Alicante en lo ~ue rspecta ama. cons 

tmtución da Federaciones Provinciales.Son cantadas las contestaciones que 

se han recibido y esto ha.ce dificil 1~ ejecución de los acuerdos del Comité 

facional .Se decide reinarar por Última vez el requerimiento a estas mismas 

organizaciones 1 para que la Comisión ~jecutiva se encuentre en perfectas con 

dioiones ante el Comité Nacional y este sepa las causas que nos han impedido 

llegar a la solución deseada por. todos los reunid.ns. 

JUR!lX>S M TOS.La Dirección General de Trabaj o,contestando a una car 

ta dirigida a requerimiento de la Sociedad de Albañiles de ~ahon,nos dice 

que en principio no ven inconveniente en atender la petición de Jurados Mi.x 

tos enores;pero que son dificultades de orden económico las que impiden al 

inisterio de irebsjo llegar tan lejos como desean los trabajadores en una 

porción de sitios del pe.is donde se sienten las mismas necesidades que en 

Mahon .como es natural,se ba escrito a la ociedad de Albañiles interesada 

haciendo saber la posición del ini sterio en relación con el asm1to plantea 

do por iniciativa de nuestros compañeros. 
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ueda enterada l a Comis iÓn ..l1jec utiva de la comunicac iÓn que se 

nos remite en nombre de l a compañera Concha auxiliar e esta eoretaría 

diciendo que se encuentra enferma y que su curación es aosa de dias . 

Contestando a los compañe ros ltañiles de Cartagena la carta qua 

escriben explicando las razones que tienen para dar de baja a Ereneet o 

Ruiz desde el momento qu e toma posesión del cargo y_ue hade desempeñar 

o desempeña en el Jurado ixto de la Edificación.se le dice que en el art 

culo setenta- y cuatro de la Ley de Jurados Jii..ixtos de Trabaj o,hay dos con

diciones a las que puede atenerse este camarada para seguir formando par

te de su organización sin perjuicio del cargo 'iue t.iene en la Secretaría 

de que venimos hablando. 

ALICAliTE .Enterados por el compañero Edmundo Dominguez de que 

Don Francisco hlartinez del Rio necesita conocer nuestra opinión acerca 

del cambio de r esidencia de los Jurados de la .2rovinoia de licante, se le 

ha remi ido una carta consignando que mientras no co ntemos con algunas or 

ganizaciones de la Edificación en la capital de la provincia , nos parece 

inconveniente fijar alli la re sidencia de esos Jurados . La representación 

obrera que corrsponde a la localidad donde esos organismos tienen su re

sid -ncia, habria de caer necesariamente en personas con las que no tenemos 

ninguna relación sindical y esto es una seria diticul tad psra aceptar como 

solución la propuesta del Delegado Provincial de 1rabajo en Alicante . 

Se ba recibido de Man.rasa una carta acompañando recurso de un 

compañero contra sentencia a.el Jurado ixto de la Edificación de Barcelo 

na.Contestamos a vuelta de correo,diciendo al indicato de la Edificación 

lo que dispone la Ley en materia de recursos presentados por cualquiera 

de l as personas que se consideren perjudicadas con las sentencias de los 

jurados.Es casi seguro que cuando este compañero quiera recurrir ante el 

,:-inisterio de Trabajo,haya transcurrido con creces el plazo legal e stipu 

lado para este trámite legal. 

fu'UELAS DEL P lli . Los trabajadores organizados de .. uelas, de acuerdo 

probablemente con la Federación rovincial de Sociedades Obreras de amo 

ra,se dirige a esta Federación pidiendo su control eo. las gestiones que 

han de llevar a efecto para conseguir aumento en los salarios qu e vienen 

disfrutando en las obras de los Sa ltos del Bu.ero . Parece que la Compañia 
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ha contestado a los trabajadores en sentido contrario a sus aspiraciones 

y esto les hace esperar que no habrá mas rem ,dio ue declarar la huelga. 

para conseguir las aepira ciones inmediatas de aquellos compañeros.Siempre 

ea dificil que la Federación acuda personalmente a aquellos sitios de dond.:e 

se pide nuestro concurso paraonal para resolver determinadas diferencias En 

trb patronos y obreros ya que no se dispone de tantos elementos quenestemos 

en situación de desplazar los necesarios a cada uno de ios sitios donde pue 

de ser util nuestra preeenoia a juicio de quien la demanda.Pero en este ca

so es as dificil todavia por encontrarnos ante una Sociedad ajena a la 

I!1edernción Hacio:nal .No nos parece norma de conducta la de presentarse ante 

los trabajadores de una localidad con intención de convencerles de que somos 

capaces de resolver sus cuestiones con tanta facilidad como pueden haber 

concebido.Je lea recomienda lleven el asunto ante el Jurado Mixt o de la 

Edificación o de Obras iúblicas en la seguridad de que es mas facil llegar 

a una buena solución siguiendo este procedimiento que si se deciden a decla 

rar la huelga que proyectan • .L!)s demasiado grave la crisis de trabajo itu.e 

se ~iente en toda ~spaña , para que perdamos de vista las posibilidades de in 

vasión de aquellas obrae por compañeros ajenos a las organizaciones obrerau 

de la Unión General .En este mismo sentido,se ba escrito a la Federación 

rovincial dd Zamora de la que tambien tenemos carta con igual finalidad 

que la anterior. 

Iln1ERN CIOUAL.Se ha rucibido un informe de la Federación Interna 

cional de la ,&dificación para que le publiquemos en el Boletín de la spa

?iola y una carta de la .i!1ed ración Suiza invi tanda a mandar una Delega oión 

fr ternal al Congreso que organizan para mediados de Septiembre proximo. o 

es posible atender los deseos ue nuestros camaradas de cluiza por el mucho 

trabajo de ~ecretaría y la situación económica en que nos enco~tramos. 

El Sindicato de Hernani,trata una vez mas de la situación particu

lar que se le crea por los sindiaalistas tratando de dar ocasión a una huel 

ga motivada por la lentitud con que se lleva en. el inis terio la aprobación 

de eu~ bases de trabajo.Se les recomienda la mayor diligencia posible en 

la labor de propaganda frente a las campañas extremistas mientras se les 

promete hacer cuanto está en nuestra mano para ooelerar la ap ro bac iÓn del 

Contrato por el inisterio.Recogiendo una vez mas la situación en que se en 



cuantra la Nación como consecuencia de le crisis econpmica,~e les advier 

te que en estas circunstancias no seria un oonflcito de la mayor gravedad 

la declara ción de la huelga en aquella ~ábrica . Se les recomienda hagan 

lo posible por e'vi tar a la organi za.ción un a.:;uerdo equivocado de cuyas 

consecuencias tuvieran después que arrepentirse . 

~n previsión de que se haya hecho antes de dar cuenta de su con 

tenido a la Sociedad de ª lbañ iles de Linares,se ha dejado sin contestar 

una carta dirigida a la Unión general de Trabajadores por tres o ouatro 

compañeros de quienes se supone han procedido a escribirnos sin previo 

conocimiento de la Junta Directiva.Se ha preguntado a la Sociedad si tia 

ne alguna referencia de este comunicado para que la Ejecutiva no cometa 

una equivocación que luego diera lugar a disensiones en aquella Sociedad. 

VALL DE UXO. Contestando a nuestra e rta relacionada con la huel

ga de Albañiles de esta localidad,nos dice la Junta Directiva que han 

quedado sin cumplir los ofrecimientos que se les hicieron por los repre

sentantes de la Delegación de Trabajo y el Jurado ixto de 1 Edificación. 

Se,les hacen algunas con~ider cienes en al sentido de que debieron 

servirse del Jurado Mixt o para resolver este y todos los roblemas del 

mismo carecter que puedan presntarse en lo sucesivo • 

.A la Sociedad de .t1lbañiles de .• lcira,que hoce ciertas observa 

ciones desacertadas en relación con el ~stado de cuentas publicado en el 

Boletin del segundo trimestre de este afio,se le ha hecho ver que no son 

justas las manifestaciones que les ha sugerido la lectura de nuestra pu

blicación porque las partidas que encuentran de manos se insá•tan e~ el 

correspondiente al primer trimestre que es cuando pagaron sus cuotas regla 

mentarias . 

Ha quedado resuelto el incidente que nos pla.netó la Fedoración de 

sturias oon motivo del anticipo solicitado por un compañero al uecreta

rio de dicha organización.Insisten am la necesidad de que comience inmed 

diatamente la campaña de propaganda de que venimos tratando desde hace 

tiempo. e insisten tambien en la necesidad de que gestionemos del l inister 

rio de Traba: o la solución satisfactoria del problema que ... o apechan tionen 

planteado los enemigos del Jurado lUixto contra determinad.as persona e de re 

lieve en aquella institución oficial. 



La Comisión ~jecutiva tiene la impresión de que el ~inistro de Traba

jo no se dejará eorprendxr por campañas de cierto tipo úOntra el Jurado de Ovi 

eda lo que resulta para nosotros un motivo de tranquilidad por lo que ~aya de 

ocurrir en el caso de que se intente algo serio por los patronos o sus instru 

mentes interesados. •1n cuanto a la propaganda, estamos supeditados a lo ue ocu 

rra en el Parlamento pues dijimos mas de una vez a estos amigos que en cuanto 

hub iera posibilidad,comenzariamos las reuniones que les tenemos ofrecidas des 

de hace meses. 

Se ha contestado una carta de Villalba aclarando el alcance de algun 

no de nuestros conceptos en comunicación anterior.Decir a una organización que 

es joven cuando no se tienen referencias en sentido contrario,nunca creemos 

pueda interpretarse como ofensa para los compañeros que la dirigen.Lo importan 

te es que ante las autoridades locales o provinciales sepan las juntas direc

tivas proceder con el buen criterio que aconsejan los intereses que represen

t n. 

No es posible atender la petición de cinco mil pesetas que hace la Socia 

dad de Albañiles de Villacarrillo,porque son muchas las peticiones iguales 

que llegan a nuestro conocimiento y nos faltan atribuciones reglamentarias 

para disponer de los re-ursoe de la iederación para cosas distintas a las pre

vistas en nuestros ~statutos.La petición de estos compañeros.está motivada en 

un error de presupesto cometido en las ooras de ampliación de la Casa del Pue

blo.Los materialistas que les ents~garon ela:nentos de construcción a crédito, 

parecen dispuestos a apremiarles con toda severidad y~sto es lo que les ha he

cho decidirse a formular la petición de que conoce la jecutiva. 

1 proyecto de Contrato de 'l'rabaj o ue han redactado los compañe

ros de 1 organización de ñorga,s·e ha.n hecho algunas observaciones de interés 

principalmente en lo que hace a la base que trata de la semana Ele cuarenta y 

cuatro horas y la relacionada e:on los salarios .Han establecido estos por dias 

con lo cual puede darse el caso de que algunas categorias profesionales,cobren 

con las nuevas condiciones menos jornal a la semana que vienen percibiendo en 

la actualidad.La Soaueión,seria a juicio nuestr9,establecer precio de cada hora 

de trabajo teniendo presente que fuera tal que no llevara estas diferencias per 

j udi ciale s en la -.conomia de ciertos compañ eros. 

La comunicación de la Sociedad de Caleros en punto al número de voca-



419 

les en qua debe ampliarse el Jura do de la Edificación para tratar los a sun 

tos de este oficio,se ha contestado diciendo que suponemos se haya_ hecho 

la petición en debidas condiciones y en otro oaso,es el ~inisterio el lla

mado a disponer lo que considere mas acertado en este caso. 

Las relaciones creadas entre las ociedades breras de Trujillo y el 

l unicipio de la localidad,son de lo menos cordiales que puede conocerse. se 

guran nuestros compañeros,que el Ayuntamiento pudo l)acer ma de lo que 

hizo para aliviar la crisis de traba.j.o y tomando como raánneste argumen

to,piden la dimisión de los Concejales entre los que creemos hay varice 

de la s mismas organizaciones obreras º~n e tas conuiciones, no nos parece 

acertado compartir la re sponsabilidad en las gestiones que piesan hacer 

en adrid para sesolver expedientes de construcción que aliviarían la 

crisis de trabajo. 

La Unión General de Trabajadores ,manda una Circular en la ue refi 

ere lo ocurrido con la representación de las o~iedades Obreras de Guada 

dalajara en la becretaría de la misma Unión.El Tesorero manifestó su ex-. 
trañeza por el hecho de que fueran cerca de un centanar los compa ñeros 

destacsdos pera hacer gestiones en Uadrid.No comprendieron bien el alcan

ce de las manifestaciones de Tuuñoz y se retiraron dando cuenta a sus re

presentados de que no se les trató con las consideraciones debidas entre 

compañeros.La Ejecutiva de la Unión ha acordado escribir a la ]ederación 

de Guadalajara ofre iendo su intervención dire~ta para reso1ver s&tiefac 

toriamente este asunto para hacer comprender o los compa íe ros que no lo 

sepan la carencia ae fundamento en las aprec:isciones exagerada s que han 

hecho a su regreso respecto de este incidente.La prensa ehemiga,por su 

parte,ha ?acado del as'\IDto todo el partido que acostumbra cuando se tra

ta de cue tiones de nuestra organización. 

PROPAGANDA .El ~ecretario da cuenta de haber celebrado dos reuniones 

de propaganda en Astorga y La Bañe za con regular a sistencin d e compañeros 

y de que el Viernes de esta semana,emprende un viaje a lmeria compañado 

del camarada Pradal con quien ha de visitar algunas organizaciones e la 

provincia.Villaplana y ntonio Fernandez ,irán a Arganda y Esquivias . 

Se levanta la sesión y se extiende la presente acta que como ~ecre-

tario certifico. 

il Presidente. 
(¡~;., 
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Aota de la sesión celebrada por la Comisión Ejecutiva 

el dia 2D de Agosto de 19D~, con asistencia de los compafieros Mariano Vi

llaplana, Santiago García, Antonio Fernánaez, Felix Mena, Antonio Torbelli 

no y Anaetasio de Gracia. 

El Secretario da cuenta de no haber podido cumplimentar 

haeta el diada la fecha un acuerdo adoptado en la reunión anterior en rela

ción con las organizaciones federadas de las provincias de Valencia y Ali

cante, a las que se han dirigido . dos circulares anteriores interesando la 

constitución de federaciones provinciales. 

El Presidente del Consejo de Ministros contesta una car

t~ de es ta Federación relacionada oo~ las dificultades económicas en que se 

encuentran los traba.adores de la edificación de Villa Al~ucemas, asunto que 

ha sido objeto de la atención de la Comisión Ejecutiva en alguna de sus reu

niones anteriores. Significa el Presidente del Consejo que estudiará ,el asun

to que hemos sometido a su consideración con el interés debido y se ha comu

nicado a la Sociedad de Villa Alhucemas dandole a conocer la respuesta del 

Jefe del Gobierno s obre este particular. 

BAJA: La Sociedad de Peones en gene;ral de Cáceres infor

ma a la Comisión ~jecutiva de que han celebrado una reunión representacio

nes de esta Sociedan, de la Federación de Cácares y de la de peones profesio

nales para tratar de la propuesta que hizo la Comisión Ejecutiva con el fin 

de llegar a una inteligencia que permitiese continuar en la Federación a la 

ociedad de Peones profesionales.No habiendo logrado una solución satisfac

toria ontre las representaciones a que nos referimos y conocidas las difi

cultades que se plantean entre las dos sociedades de peones, la Comisión 

Ejecutiva acuerda dar de baja a la que ingresó recientemente, cumpliendo 

as1 el artículo 9 de nuestros ~statutos. 

La Sociedad de maquinistas de Puerto de Santa Maria acui:a 

recibo de una carta de la Federación manifestando que si la información 

que nos remitieron anteriormente no estaba equivocada puede haberse dado el 

caso de que la correspondencia no se haya seguido con el interés necesario 

Afirman que la mayor parte de los compañeros a quienes afectan las p~ticio

nes d~ mejora en los salarios y las demas inherentes a todo contrato co

lectivo, llevan de doce a veinte años al servicio de la Jefatura de Obras 

Públicas y qua los salarios que vienen percibiendo son sehsiblemente infe-
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rieres a los que rigen en los diferente~ oiicios de la Edificación. Tenien-

do en cuenta lo esencial del contenido de esta carta y considerando como 

producto natural de la impaciencia que sienten las organizacione obreras 

que tratan de mejorar las condicio es de trabajo de sus asociado, s acuer

da comunicar a estos compañ ros que por parte de la Coi ión ~jccutiva no 

hay el menor inconveniente en oue tramiten por medio de la Jefatura ue Obras 

Públicas, el contrato del que no r mitie on copia hace algunas semanas . 

La Sociedad de Carpint~ros de Val epeñas, se lamenta de 

que, a pesar del tiempo transcur1i o desde que recibió nu stra carta tratan

do de la constitución de una sección del Jurado 'ixto que entendiera on los 

asuntos de carpi~tería, no tengan la meno~ noticia de lo que piense hacer 

el Ministerio respecto de esta petición . Consultado desde Secretaría el Je

je del nego~iado de organizaeión corporativa en el inisterio de Trabajo , 

se nos ha dicho que en la Gaceta d 1 24 de Junio pa ado, apar ció una dis

posición convocando elecciones para elegir lo~ representa tes patronale~ y 

obrareis que han de integrar esa Sección corporativa. lío habiendo inconve 

nientes de caracter legal que impidan llevar a efecto inmediatamente las 

elecciones convocadas se mandarán las instrucciones y docuu\entos necesarios 

~ las sociedades de Ciudad Real, Campo de Criptana y Valdopeñas , para que 

activen e1 nombramie to e las persone.a G.Ue üBn de llevar su repro::.entación. 

Recibida una comunicación del Administrad.ar del Boletín 

Informati o de la Oficina Central de Colocación ael 1 inisterio de Trabajo 

se acuerda hacer una suscripción a este Boletín en nombre de la Federación 

Nacional, en las condiciones qµe se señalan en el comunicado a que nos re 

ferimos. 

Tambien se acuerda hacer la suscripción de la Gaceta con 

objeto de evitar situaciones como la que se ha planteado a la Sociedad de 

Carpintero~ de Valdepeñas por falta de los elementos de infonnación nece

sarios en esta Secrdtaría. 

PAD~A DE ALLORCA: En un telefonema remitido por la S~cie

dad de albañiles de La Vileta se nos hace saber que los elementos sindica

listas han llevado a la huelga a los compa ~~Lo~ albañiles pidiendo la re

solución inmediata de los recursos presentados por la clase patronal con

tra las bases de trabajo aprobadas por el Jurado mixto correspondiente. Se 

ha contestado con una carta lamentando que no hayan podido contener las im-
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paciencias de loe compañeros albañiles, exponiendose a una lucha esteril 

a cuenta de filo que tienen conseguido con la a robación del Contrato de T~a

bajo. Se lee nace saber que los contratos pueden resolverse con mayor facili 

dad cuando no vienen acompafiados de recursos patronales , pero como estamos 

en un caso enteramente distinto no queda mas remedio que esperar la interven

ción de la Comisión Interina de Corporaciones que es el organismo llamado a 

reeolver en todos los c~soz iguales o parecidos al que nos plantean los ca

maradas de esta Sección. 

Se contesta a una carta de la Sociedad de albañiles de 

Alcazar de San Juan, en la que se pregunta como debe aplicarse en los traba

joe de la edificación, la Ley de términos municipales promulgada por el Mi

ni terio con istas a la situación general en que se encontraban los compa

ñeros campesinos al advenirr.iento de la República. A juicio de la Comisión 

Ejecutiva estos compañeros padecen un error suponiendo que dicha Ley alcan

za tambien en sus consecueneias al trabajo de albañilería y en lo qu~ se i~

fiere a la tramitación del Contrato de trabajo en el Jurado Mixto de Ciudad 

Real se lee recomienda no opongan la menor resistencia ante la petición de 

copias aue les na formulado la representación oficial ae aq~sl organismo 

corporativo. 

PROPAGAlDA: Los compaferos Villaplana, Fernández y de 

Gracia dan cuenta de haba se celebrado las reuniones de propaganda de Argan

da, Villaluenga, Almería, DalÍas, Berja y Macael. ~n la primera da estas lo

calidades se advierte por los compa~eros que nos han representado un estado 

de confusión en las organizaciones obreras que t odavía no les ha permitido 

emanciparse completamente de la tutela de los caciques, ya que h&cen su vi

da cotidiana en una especie de casino propiedad de los patronos del pueblo. 

Los incidentes provocados por los enemigos de la organización sindical no 

tuvieron la menor trzµiscendencia en cuanto al éxito de la reunión que fue 

presenciada por gran número de trabajadores de todos los oficios. 

Las impresiones que trae el compañero Villaplana de 

la organización de Villaluenga son altamente satis· actoriaw, pues tanto en 

el resultado de la reunión como en todos los demás aspectos de la vida sin

dical del pueblo, se encuentran datos de cierto interés que nos permiten 

mirar el porvenir con slguna confianza . Lo único lamentable que hay en Vi

llaluenga a este respecto es lo que ocurre entre la clase obrera del campo 



que no se decide a terminar definitivamente c n influen ias anteriores al 

cambio de régimen político ,que vienen a dificultar el no ·mal desarrollo de 

aquella Sociedad . Por lo que respecta a la provincia de Almería se han cele

brado buenas reuniones en la capital y los pueblos a que antes se alude. Hay 

cierta pugna entre los partidarios de la Confederación Nacional del Trabajo 

y los compañe ros que todavía defienden a la Unión General con cierta timidez 

por carecer sin duda, de los medios necesarios para contrarrestar eficazmente 

la labor negativa que se hace por allá, como en otrov sitios, contra la Unión 

General. El caso de Macael es de tanto interés como muchos de los que conoce

mos ya que la gravedad de los acontecimientos sindicales en aquella población 

tienen como exponente una crisis ue trabajo qQe corre parejas con la que se 

padece en la mayoría de los pueblos de España . La Emprd~a con quien concerta

ron un pacto a virtud del cual tenían vendido todo el marmol que arrancaran 

los compañeros que se dedican a este trabajo, ha sido rescindido por falta de 

recursos económicos que permitan a la Compañía cumplir exáctament e loe com

promisos que contrajo. Se ha orientado a la Junta Directira en c ntos asun

tos planteó a los compañeros que colaborarom com nosotros en la campaña y que 

son especialmente,funcionamiento del Jurado ixto, infrac ión de la.Ley de 
' 

accidentes, créditos contra la empresa marmolera y conducta de.algunos compa-

ñeros adheridos a la Sociedad que han .comenzado a realizar gestiomas políti

cas de 0 cuerdo con elementos que no respo~den en su conducta a lo que deben 

ser normas generales de un partido de clase. Las condiciones de tiempo que que 

ha habido que desarrollar esta campaña y el intenso trabajo que representa ca

da una de las reuniones a causa de la distancia que separa ciertos pueblos de 

la capital, han ,obligado a la Federación Provincial a desistir de la celebra

ción de algunas otras reuniones. 

Conformse se había convenido se cel bró una reunión de re

presentantes de nuestras organizaciones de la Sierra en la provincia de adrid 

para ver de llegar a un acuerdo conveniente que permita cumplir en todas sus 

partes el contrato de trabajo aprobado por el Jurado , ixto, por todos aque

llos compañeros que se encuentran frecuentemente en situación que puede hacer

les aparecer co~o patronos ante ciertos camaradas.que tambien forman parte de 

las organizaciones obreras. Se ha nombrado una ComiviÓn que estudiará el asun

to redactando unas normas que d~ben cumplir todos los compañe ros repre enta

dos por estas organizaciones, y dentro de dos semanas se celebrará una segun

da reuniÓB para conocer el proyecto que ha~ redactado con intervención di-
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recta de la Federación Nacional. A la Sociedad de Sacadores de Piedra de 

Morata de Tajuña se le dirá que gor nuestra parte no hay inconveniente en 

celebrar la reunión de propaganda que solicitan, con motivo de la puesta en 

vigor del contrato de trabajo para las fábricas de cemento, reservandose la 

Comisión Ejecutiva la designación de las personas que han de intervenir en 

ese acto . 

Por una carta del Secretariado Regional de Cataluña., 

sabemos que a termina ln huelga planteada por los sindicalistas en el ra

mo de lo. edificación de Barcelona, y que la solución resulta notabl.emente 

inferior a la que pudo ser de haberse avenido a aceptar la fórmula que ofre

cía el !inisterio de Trabajo. Acogiendo con simpatía la invitación que ha

ce el Secretariado de Cataluña, la Comisión Ejecutiva le pide sefialamiento 

de fecha para celebrar un acto de propaganda en Barcelona con la colabora

ción de un representante de la Unión General de Trabajadores . 

A la Sociedad del Ramo de la ~diiicación de ColmmBar 

Viejo, se le dieron las instrucciones necesarias para evitar sorpresas como 

las que suelen intentarse por personas ajenas o no representantes de la or

ganización que tratan de sorprender la buena fé de las juntas directivas so

licitando la tribuna de los centros obreros pa~a hacer actos de propaganda 

sin la manor responsabilidad oficial. 

A la Casa del Pueblo de Guadarrama que está dispuesta 

a su.fragar los gastos que origine un acto de propaganda a cargo del compa

ñero ue designe esta Federación, se le ha dicho que nos informe a la mayor 

breveda d del~ fecha mas conveniente para esa reunión en la que representa

rá a la Comisión .u.1,;ecutiva el compa ñero Mariano Villaplana. 

La Eoecutiva se manifiesta de ~cuerdo con la resolución 

tomada por el Secretario señalando a los compañeros de la Federación de 

Asturias el sabado de esta semana para comenzar la campaña de propaganda que 

venimo~ aplazando desde hace tiempo por exigencias de la s ituación políti-

oa nacional . 

Esta misma organización nos in!'orrna de que elementos 

ajenos a la Sociedad de Oficio Varios de Mored~, parecen los instigadores 

de ln huelga que sostienen desde hace tiempo en.las obras del F.c. Vasco

Asturiano. Esperan no pase mucho tiempo sin que la realidad imponga su ley 

entre el personal organizado y piden la intervención de la Comisión ~jecu

tiva en la medida que sea ~acil, cerca del .inisterio de Trabajo . Niegan 
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las afirmaciones que hizo la Sociedad de Oii los Varios de ~o eda iciendo a 

esta Comisión ~jecutiva qud la Federación Provlnci 1 no p esta el calor debi

do a los asuntos que le plantea . 

La Federación de Sociedades Obreras de la provincia de Za

mora reconoce el fundamento de nuestr s observaciones a la huelga que pensa

ban declara r los compañeros de luelas del Pan. y prometen dar cuenta a la 

Empresa de los Salt·os del Duo~o, do que existe un uontl·o.tv colec:tivo de tra

bajo aprobado por el Jurad o l.dxto de la di i ación y en el ca o de que no se 

aviniera a cwnplirle como es su deber, presentar el oficio anunciando la luel

ga ante el Jurado ,1ixto de la edi.ficaciÓn, Se ha contestado est carta cele

brando la coincidencia en el pensamiento entro la Federación de Zamora y la 

Comisión Ejecutiva. 

Dice la Federación Local de ~errol, h bl~ndo de las deccio-

nes de canteros y ~arpinteros de aquella localidad y lancheros de El Puntal, 

que si bien aparecen con igual denominación que las que 1ueron baja en cier

tas condiciones hace algún tiempo, son en realidad organismos diferentes, y 

que esto les hace pensar en qu no com taremos ninguna transgresión regla

mentaria dejando de Qobrar la cantidad que adeudan por cuotas federativas. La 

Comisión Ejecutiva rati1ica eu decisión anterior respecto de este asunto y 

encarga al Secretario se dirija a la Federación de Ferrol insisti ndo en el 

mismo criterio sin perjuicio de dejar en libertad a lab tres organizaciones 

de que señalen expontaneamente el número de ,campaneros asociados por quienes 

deben pagar las cuotas de los dos trimestres anteriores a la echa en que 

causaron baja. 

Se ha recibido otra carta de la Federación de Sociedades 

Obreras del Puerto de Santa liaría insistiendo en que además de repasar los 

reglAmentos de las sociedades que solicitan ingre s o .en este or[ani~mo na

cional debieramos ocuparnos de conocer lao pers ona~ que dirijen a ciertas 

organizaciones. Lamenta la Comisión Ejecutiva uria vez mas lo que ocurre con 

el ingreso de la Sociedad de albañiles que motiva estas comunicaciones,pe

ro no está en su mano entrar en detalles tan enojosos como serían ol exámen 

individuJ'.il de todos aquellos campaneros que p.ertenecon a e eta E ederación a 

través de sus sociedades de oficio. 

Una extensa carta de la sociedad de albañiles de orre-

nueva hace pensar a la Comisión jecutiva qu conforme de van orillando 
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diiicultade cerca del Ayuntamiento de aquella población, surgen nuevos 

aspectos del mismo problema que no hacen si no complicar el pleito plantea

do por demora en el pago de unos jornales correspon ientes a jornadas rea 

lizadas por compafieros asociados hace dos o tres meses . Si el Alcalde no 

ha podido cumplir el compromiso ~ontraiao con los traba~adores pagando pun

tualmente el importe de los ealarios devengados, mayores hubieran sido las 

dificultades si hubiesen aumentado la cantidad a pagar. Cuando los Ayunta

miento inician obr s por su cuenta ueleh hacerlo con la intención princi

pal de atenuar en lo posible la e isis ae trabajo, sin que esto pueda in

terpretarse como una obligación cual sis~ tratara de un patrono particular. 

•n el caso de que deje incwnplida alguna de las bases del contrato provincial 

la erg nización verá si procede llevar el asunto al Jurado Mixto, si bien 

preferimos una solución ami. .. tosa sin dar lugar a que el asunto llegue a ese 

extremo. 

UNIOU G.!,NERAL: La E,jecutiva de la Unión General envia 

copia de una comunicación de la Sociedad de albañiles de Villa Alhucemas de 

la que ya tenemos conocimiento anterior. Se trata de una que,ja justific~da 

. respecto de la conducta que observan las autoridad8S dependientes de la Al

ta Comisaría de epaña en arruecos, a virtud de las cuales, lo~ trabajado

re que aspiren a ganarse la vida en aquella zona deben ir provistos de un 

c.:ontrato de trnbañ.o que les ponga al maparo de una situación económica di

ficil de sostener. Concretan su aspiración en que esta Comisión Ejecutiva 

haga saber a todas las eccionos federadas la situación en que se encuen

tran los compañeros de nuestra industria en Villa Alhucemas y otros pobla

dos de la zona con objeto de que tomen aquellas medida~ de precac~ón elemen

tal aue se nos ·aconsejan antes de ponerse en camino hacia el Norte de Afri

ca. Se ha publicado una nota en el periódico de la Federación Local de Ma

frid que consideramos el mejor elemento de información al objeto que se 

prooone la Sociedad de albañiles de Villa Alhucemas. 

MIRA!DA: De la mivma Unión General se recibe una car

ta sometiendo a la conuidoración de esta Comisión Ejecutiva, la situación 

que ~e a creado a la Casa del Pueblo de Miranda de Ebro por la diferencia 

de apreciación que allí se ha producido respecto de la gestióh oficial del 

Alcalde. En Asamblea magna celebrada por las organizaciones de la Casa del 

,Pueblo la mayoría de los compañeros pre~ontes ~e han pronunciado en contra 
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de esa gestión municipal mientras el Sindicato de la Edificación conside-

ra equivocado el acuerdo y falto de valor moral en cuanto no asistieron~ 

la reunión sino una mínima parte de los compa~eros que componen las organi

zaciones de la localidad . Se ha escrito al Sindicato de ·iranda hac~éndome 

saber como ha tenido conocimiento esta Comisión Ejecutiva de las dificulta

des en que se encuentran aquellas organizaciones obreras. No vemos por don

de puede considerarse eficaz la dimisión producida en el interior del Cen

tro Obrero por cuanto el motivo que la ha dater inado es completamente aje

no a la organización sindical propiamente dicha . Mientras aquellas socieda

des continuen con el régimen establecido para las deliberaciones de impor

tancia será muy dificil que los asuntos se traten con la serenidad de jui

cio indispensable en toda deliberación obrera, pues si aceptamos como bueno 

que cuando estemos ausentes de la reunión sus acuerdos no nos obligan en el 

mismo grado que a los compañeros que asisten el mejor procedimiento para en

torpecer el funcionamiento de las organizaciones sería el no asistir a las 

asambleas convocadas por los organismos directivos autorizados para ello . 

Después de algunas otras consideraciones de caracter general, la Comisión 

Ejecutiva expresa a los compañeros de iranda su deseo de que rectifiquen 

inmediatamente la posición en que se han colocado, seguros de que procedien

do asi harán un beneficio respetable a la organización local. 

Los compañeros Fernández y de Gracia informan a la Comi

sión Ejecutiva de la necesidad de adquirir un archivador para la correspon

dencia de esta Federación, pues el que ten.emes en la actualidad resUlta insu

ficiante para las necesidades futuras de este organismo. Se facUlta a am-

bos compañeros para que procedan a la adquisición de este mueble en las con

diciones que consideren mas convenientes desde el punto de vista práctico. 

No habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la se

sión, que, como Secretario certifico. 

EL PRESIDENTE , 

IT~~ 
' 



Acta de l a e esión celebrada el dia O de Agosto de· 

1.933 , con asistencia de lo compañeros Nicolás González, Santiago Garcia, 

Félix ~na , Antonio Fernández y Anastas ia de Gracia . 

nmmsos : Se acuerda c once dar el ingreso en la Fee 

derac1Ón a l as Secciones de Oficios Varios de Almonacid de Zorita y Cante

ros de Puentecaldelas que hace poco tiempo causó baja por débito . De estos 

acuerdos ee dará cuenta inmediatamente a las Ejecutivas de la Unión General 

y Federación de la di ioaoión de !adrid. 

MIRANDA : El Sindicato de la ~diiicación de iranda 

considera discutible nuestra opinión relacion~da con la actitud en que ee 

hnn colocAdo parte de la~ organizaciones obreras de la localidad y la polí

tic que se desarrolla por el Ayuntamiento que preside un miembro significa

do del Partido Radical Socialista. Es de gran interés para los compañeros de 

Miranda que la persona que rija los destinos del pueblo , comprenda y ampare 

sus intereses profe-ionales, procurando trabajo a los obrero~ de la edifica

ci6n que , de otro modo, atravesarían circunstancias tan difíciles como las 

que conocemos en muchos sitios de Españaf Conceden que acaso tengamos razón 

asegurando que la contienda entablada entre unas y otras organizaciones pue

den debilitar el movimiento local y están de acuerdo con la Comisión 3jecu

tiva en que debe hacerse lo posible por evitar esta contingencia. Pero en

tienden que nuestras recomendaciones debieran dirigirse a los compañeros que 

representan las demás Sociedades de Miranda a quienes consideran responsa

bles de todo cuanto ha ocurrido. 

No es la Comisión ~jecutiva la llamada a entender en 

cuanto ocurra en el seno de la Casa del Pueblo porque cada una de las orga

nizaciones profesionales se supone están adheridas a su Federac ión de inddus

tria correspondiente . Si nos hemos dirigido a este Sindicato en el sentido 

que se ha hecho fué porque la Unión G.eneral puso en nuestro conocimiento la 

dificultad en que se hallaban las o~ganizaciones obreras de Miranda . Se re

comienda a esta org nizaci'n que aun en el caso de que el a cuerdo de l as So

ciedades obreras fuese equivocado, procedan a recti f icar por el mal efecto 

quo produce que una. de ellas en este caso la de la edificación aparezca co-

mo disidente . 

Se ha recibido una carta suscrita por varios campa-

fieros aue desde 1aoe catorce meses padecen pr i sión preventiva en la carcel 
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de Seria a quienes se ha contestado haciendo saber que para que esta Comi-

sión Ejecutiva formule alguna reclamación ante el Gobierno es indispensable 

conocer los motivos de su detención durante todo este tiempo. Si como pare

ce estos compañeros están sometidos a proceso nuestra intervención sería inú

til ya que no resulta facil moditicar el curso de las tramitaciones judicia-

les por la voluntad de una organización obrera. 

La Sociedad de Pintores de Ciudad Real hace saber a l a Comi-

sión ~jecutiva lo grave de la situación en que se encuentra por la falta de 

interés de muchos de sus asociados en el cumplimiento de l os deberes elemen

tales para con toda organización sindical. Se les pide digan concretamente 

si hemos de proceder a darles de baja en la Federecion considerando a esta 

Sociedad como disuelta, pues sintiendo mucho la situación en que se hs.llan 

no es posible mandar a Ciudad Real un compañero con el solo objeto de que 

se entere de lo que ocurre en la Sociedad de Pintores . En todo caso nuestro 
. 

ofrecimiento puede consistir en hacerles una visita cuando se celebre la 

reunión de propaganda que piensa organizar la Sociedad de albañiles de Ciu

dad Real en cuanto el ~inisterio de Trabajo apruebe las bases elaboradas 

por el Jurado Mixto de aquella provincia . 

Entre patronos y obreros canteros de Segovia se plantea 

una dificultad de alguna importancia al interpretar la base 23 del contra

to de trabajo pues mientras todos creemos que lo de los cobertizos en las 

canteras afecta por igual a todos los compañeros del oficio, opinan los pa

tronps que solo se refiere a los que trabajan en el corte de adoquines . 

No teniendo a la vista el Contrato de trabajo a que nos re-

ferimos no es posible f ormar una opinión precisa sobre este ex~remo, sin em

bargo de lo cual, creemos que la posición de los representantes obreros en 

el Jurado debe consistir en defender para todos los canteros los cobertizos 

de que trata la clausula 23 de las bases de trabajo ya que sería vicioso es

tablecer dos categorías de trabajadores en el mismo oficio, según q · e se 

dediquen a labrar la sillería o a la preparación de adoquines. En el caso 

de que surja alguna discrepancia formal entre la a ctitud de los representan

tes de esta organización y la cla se patronal de ~egovia , corresponde deci

dir al Presidente del Jurado i ixto como ocurre en casoso iguales o pareci

dos. En el supuesto de que no lleguen a un acuerdo debe íormularse una de-
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manda ante el Jurado ixto correspondiente . La Federación Local de [adrid 

propone que esta Comisión ~jecutiva inte venga en una reunión a la que asis

tirían representantes de la Federación Sider-metalÚrgica , Sindicato de Ma

drid y Fontaneros y Vidrieros , con objeto de examinar la witua0ión que s e 

ha cr ado con un patrono de adrid a quien la Federación retiró el personal 

por encargar 'i los compa : eros calefactores trabajos que a nuestro juicio co

rrewponden a 1 sección de Fontaneros . La Ejecutiva está conforme en que esa 

reunión ee celebra cuando loco sidere oportuno la Federación Local de adrid. 

HUELGA : De la Federación Local se ha recibido una car

ta poniendo en nuestro conocimiento que el lunes de esta semana habia de de

el raree la 1uelga en las obras de la Ciudad Universitaria ~ncargadas a la 

casa arub oa y Domingo . ~1 motivo de este movimiento no es otro que el de ha

berse constituido organizaciones profesionales por los elementos de Acción 

Popular, cuya significación faccista está fuera de duda para todo el que si

ga con atenci6n los acontecimientos políticos de esta ~poca . Dadas las cir

cunstancias de tiempo en que ha llegado a nuestro poder esta carta, nos li

mitamos a acusar recibo de la misma. 

VALVERDE: La Sociedad de albafiiles de Volverde del Fres

no pone en nuestro conocimiento que habiendo presentado el oficio de huelga 

la Soc·edad de Trabaj dores de la Tierra, están dispuestos a tomar parte en 

el movimiento por ~olidaridad y porque la creen de justicia teniendo en cuen

ta las circunstancias de que está rodeado ese próximo con licto . La Comisión 

•jecutiva se diÓ por enterada de asta Comunicación y con objeto de que la So

c1edad que no escribe conozca nuestro criterio sobre el conflicto que pro

yectan se les dice que no nos parece acertado que intervenga la Sociedad de 

albañiles . Si todavia fuese tiempo de convencer a los campesinos del error 

que padecen esperando la solución de la crisis de trabajo con la declaración 

de una huelga veri mos con gu to se les hiciera reflexionar sobre el tema . 

Son mucha~ las huelgas generalas declarades en España por el nisrno motivo sin 

que podamos hacer memoria de una sola en aue haya triunfado la organización 

que las planteara . 

La Sociedad de ladrilleros de Cuart de oblet recogien

do en parte el contenido de nuestra circular hablando de la crisis de trabajo 

se lamenta de que al~unos patronos hayan cerrado sus fábricas sin la menor 

justiticación lo oue hace creer a nuestros compañeros que estamos ante uno 
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de tantos casos de agresión capitalista contra el régimen republicano. Dicen 

en la misma carta que los patronos llevan material de otros pueblos donde 

piensa la Co misión mjecutiva que los obreros ladrillero· deben carecer de 

organización o forman parte da las orientadas por los sindicalistas a quie

nes agrada como se sabe hacer todo cuanto pueden contra las Sociedades de 

la Unión aunque con ello favorezcan los intereses patronales . Para hacer 

una denuncia concreta ante el Gobierno convendrá que estos camaradas nos fa

ciliten datos probatorios en que apoyar nuestra petición ante el Poder Pú

blico por si este considerase ll 6gado el momento de intervenir a fin de re

mediar las proporciones considerables que alcanza el paro f orzoso bien por 

la razón que señala la Sociedad de ladrilleros, •ya porque resulte consecuen

cia natural de la paralización que se advierte en Valencia en todo 10 rela

cionado con la industria de la edificación. 

En nombre de la. Sociedad da Albañiles de Vitoria se ha es-

crito al Director general de trabaj o, rogando activen el despacho de una con

sulta elevacla por el Jurado Yixto de la Ediíica.ci6n con objeto de saber la 

línea de conducta que ha de seguir aquel organismo para apli~ar los benefi

cios del artículo 56 de la Ley de Contrato de Trabajo a los obreros que 

lleven trabajando menos de un año al servicio de cada patrono. Se ha con

testado esta carta diciendo a los compañeros de Vitoria lo que hacemos cer

ca de la Dirección de Trabajo y rogando se nos informe del sentido con que 

se despacha la consulta por el compañe ro Largo Caballero. 

UWIO GENERAL: En cumplimiento de acuerdos adoptados en 

el reciente Congreso de la Federación Sindical Internacional, la Comisión 

Ejecutiva de la Unión se dir ige a esta Federación con una circular recomen

dando se haga todo lo posible porque resulte eficaz el boicot de ~ostra

bajadora~ españoles contra todo producto i ndustrial de procedencia alemana. 

Se trata de exteriorizar el pensamiento de los trabajadores españoles con

trario al régimen de dictadura establecido en Alemania en los primeros me

ses de 19D3, y con objeto de que todas nuestras Secciones tengan conoci

miento de los propósitos de la Sindical Internacional, se publicará este 

documento en el próximo número del Boletín trimestral. 

Contestando a una carta de la Sociedad de Obreros en ce-

mento de Matillas se les ha dicho que no es posible acceder a su petición 

de condonar el importe de las cuotas trimestrales co rrespondientes al tiem-
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po que duró el conflicto planteado en aquella ábrica y del que tuvimos 

conocimiento en diferentes reuniones anteriores . Se ha aprovechado la ne

cesidad de escribir a estos co~pafieroe para decirles que desde el 21 del 

corriente está en vigor el Contrato de trabajo , aprobado por el Jurado 

ixto para las fábricas de cemento en varias provincias próximas a la de 

Madrid . 

La Seeción de Ponte Sillada informa a la Comisión 

'jecutiva de ue ha comenzado a funcionar la 01icina de colocación obrera 

y que acudiendo a ese organismo tr bajadores que no forman parte de la So

ciedad temen ~e produzca algún incidente desagradable con los que llevan 

a .... oc iadob cierto tiem-po . Si se hubiera de resolver esta dificul tadrncon un 

criterio corresoonJicnte al deseo de la organización obrera de Ponte Silla

da, el l inisterio de Trabajo tendría que disponer la anula0ión del derecho 

a los beneficios de esa Ley paro todos los obrei·os a quienes no alcanzara 

la disciplina de su organización profesional . Pero como esto no es posible 

se dijo a la organización interesada que la única solución realizable es 

la de ·onvencer a todos los compañeros de la localidad de las ventajas que 

ncontrarían ingresando en la o ganización . 

TORAL D LOS V~DOS: En la primera de las cartas reci-

bidas durante la Última semana, del Sindicato de Toral de los Vados se nos 

informa de que nue~tr s gestiones cerca de la autoridad gubernativa tuvie

ron como con~ecuencia la apertura del Centro Obrero donde tiene su domici

llo esta or anización . Se quejan de que a pesar de los ofrecimientos hechos 

por las autoridndes cor e pendientes , nasta ahora no se advierte que haya 

intención de terminar la huelga en conuioiones aceptables para los trabaja-

dores. 

En la comuni ación con fecha. 25 del cte . se nos dice 

que han escrito al Comité ~jecutivo de la 'ederación Provincial de León pro

poniendo la decla1 ción de una huelga general por solidaridad con la que 

ellos tienen planteada desde hace tiempo. A la Comisión J.:.ljecutiva le ha pa

recido eouivocada la propuesta del Sindicato de Toral al que r cuerda son 

ba tantas los mo~imientos devarrollados en la capit 1 de la provincia para 

que las organizaciones estén dispuestas a repetir el paro. Se ha escrito 

a la Dirección General de Trabojo pidiendo se haga intervenir inmediatamen

te al Delegado Provincial, con objeto de que se encuentre una solución 



4.33 
de esta huelga en condiciones razonables para lo trabaj dores . La última car-

ta de este Sindicato nos dice que el Delegado Provincial ha impuesto una mul

ta de consideración a la nue~a compañía arrendataria cte aquella fábrica por 

haberse negado a comparecer el dia que se le señaló en la convocatoria de 

aquel departamento oficial. En un periÓcioo de León se ha publicado una nota 

oficiosa on la que se dice que uno de estos di~s saldrá para adrid una re

presentación de la Compañía invitada por el inist~rio de Trabaj o con objeto 

de confeccionar un reglamento de régimen interior e aquella i 'bric • Sugie

ren a la Comisión Ejecutiva la posibilidaa de intervenir en las conversacio

nes que hayan de celebrarse en el Ministerio y declaran que de nosotros depen

de el cumplimiento de las bases que presentaron hace tiem)O a la Compañía . Si 

el l inisterio de Trabajo requiriese a ef:.ta Comisión i'jecutiva p 1 ra intervenir 

en las discusiones que hayan de tener efecto con los ·ep:.re ... ent ntes de la 'm

presa ningún inconveniente habría en hacernos interpl'ete .... u.e loe anhelo de 

esta organizac ión . Se disipa el error que padecen pensando que depende de la 

Corr.isión Ejecutiva el cumplimiento de las bases ya coni:>cidav y ..;ian-tiriamos 

que algunos camaradas llegasen a participar de ese criterio con la buena. fé 

corriente en nuestras organizaciones . A la larga esto podría interpretarse en 

sentido inconveniente para la Federación si se diera el caso de que las en

trevistas proyectadaw por el inist rio de Tr bajo no diesen el resultado ape 

tecido. Se les recomienda una vez mas examinen nuestras cartas anterioroa in

sistiendo en que deben estudiar un proyee;to de contrato de trabajo quo ma tar

de constituyera motivo de discusión en el Jurado ~ixto. 

INT~fill\CI0-A1: La Federac ión Internacional de la ~difica-

ci6n explica que por falta material de tiempo no haya sido po ibl preeertar 

a la Conferencia de Bruselas una íemoria correbpondiente a 19~2. ~uyo pro

yecto parece que han remitido a las organizaciones nacionales federadas . Por 

nuestra parte no hay la menor obs rvación qu~ hacer· 1 trabajo realizado por 

el ecretario internacional y en cuanto al número de ejemulares aua nee;esi

tamos se le recuerda que el número de orgnnizaciones federadas se ap ·oxima 
' 

al medio millar. Se ruega al Comité tjecutlvo nos remita un ejemplar del nú-

mero 10 del Boletín de la Internacional para completar la colección de nue -

tra Secretaría. 

PROPAGA IDA: El Secretario da cuenta de haber interv nido 

en tres reuniones de propaganda organizadas por la Federación provincial e 



Asturia~ en Sama de Lan reo, La Oscura y Lugones . No ha sido posible celebrar 

los actos que se proyectúban en Lavi~na y Sotrondio por dificultades de ca 

ractcr local que explicaron a su debido tiempo las organizaciones respecti~as . 

Se ha enterado el compati ro de Gracia de que el inis

terio de Trabajo resolvió hace dias lo que procede hacer en relación con la 

huelga declarada por la Sociedad de Oficios Varios de orada, señalando como 

norma a seguir la de que ee apliquen en las ael F.c. las condiciones corres

pondie~tee a Obras PÚtlicas. La Federación Provincial ha cumplido perfecta

mente todas sus obligaciones respecto de la Sociedad de Oficios Varios de Mo

reda a pesar de lo que hayan comunicado estos camaradas en algunas cartas di 

rigidas a la ~jecutiva de la Nacional . La situación planteada entre carpinte

ros de Oviedo y las Federaciones provincial y nacional, ha quedado resuelta 

recientemente con la baja de esta Sección en el organismo federativo de As

turias fundándose en que eran muchos los gastos que la Federación les oca

sionaba h~bida cuenta de la situación económica en que se encuentra aquella 

bocie ad . 

Se ha recibido una carta del Seuretariado Regional 

de Cataluña en la que se nos dice que tienen preparada una reunión de propa

ganda sindical para el sabado 2 de septiembre a las seis de la tarde. La Eje

cutiva ue la Unión por su parte nos da cuenta de que tambien ha recibido una 

carta de Barcelona con el mismo objeto qua las conocidas por esta 1ederación 

a la que se ha contestado diciendo que por nuestra parte está todo dispuesto 

para celebrar ol ac~o a que nos reierimos en la 1echa señalada por el Secre 

toriodo Regional . ~sto obliga a demorar por una semana las reuniones que ha

blan de celebrar e en diferentes pueblos de Asturias, lo que se ha hecho sa

ber al co pañero Secret rio de la 'rovincial mediante un telefonema remitido 

el.29 del corriente. 

Se acuerda acceder a la petición que hace la Sacia-

d d de Técnicos de nuestro Industria en el sentido de disminuir lo que vie

nen ~boníl.ndo por Secretaría . Y se levanta la sesión a las diez y media de 

la noche, extendiendose la presente acta que , como Secretario , certifico. 

; 

l!;L P. JS ID ·,liTE 

~~ ~~~J~1 .. 
. ~ ~--~--- -· --
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Acta de la ~esión celebrada el ia 6 de Septiemb e de l . 9b5 

con as i stencia de low ompañeros Nicolás González , Antonio ]'ernández , Santiago 

García , Antonio Torbellino , Félix llena y Anaetasio de Gracia . 

INGRESOS Y BAJAS : Se da ingreso a la Socia.dadas de Ofi.ci os 

Va r i os de Mingorría , Albañiles y Carpinteros, de Fermoselle y Sindicato de Ce 

rámicos, de Barcelona . Por encontrarse a punto de sor disuelta, causa baja la 

Sociedad de albañiles de Paradas, abonando el importe de los cuoones semanales 

que tiene pendientes de pago hasta el momento que cesa de pertenecer a est Fe 

deración . Tambien causa baja en la Federación la Sociedad de caTiteros de líingo 

rTÍa , por haberse dividido en dos secciones de Oficios Varios y Trabaj dores de 

la Tierra . De estos ingresos y bajas se dará cuenta inmediatamente a la Unión 

General de Trabajadores y a la Federación Local de tadrid. 

A la Junta directiva de la Sociedad de fumistas de ladrid 

no le ha satisfecho la contestación de la Comisión Ejecutiva en lo referente a 

la crisis de trabajo porque a trav lesa este oficio . P lden que fundamantemo!::: lo 

que se dijo en nuestra carta anterior, y se les ha contest ado que las razones 

que tiene la Comisión ~jecutiva para 0ontestar en los términos que lo hizo no 

son otras que la de suponer que aun consiguiendo lo que piden estos compaf'l.eros 
, 

no se habría remediado gran cosa en el problema del paro en r az ona que las 

ventajas que se sintieran en Madrid habria de ser a costa de pérdidas por com

pañeros de aquellas poblaciones donde se prepara el material de fwnister ía . Se 

les ruega nos digan que medidas considera la Sociedad deben adoptar~e por la 

Federación para impedir el envio de los materiales con que trabajan . 

TUDEJLA : El contratista de las obras del Canal de Lodosa 

viene dejando incumplidas la mayor parte de las disposiciones legales que 

tienden a re ular las. condiciones de trab~jo . Ha ce despiaos injudtoe y olvida 

las obligaciones contraídas en relación con el pag o de salarios y las denun

cias presentadas hasta ahora ante el Jurado I ixto de Navarra no han tenido el 

resultado que esperaba esta organiza ción . En una carta posterior se advierte 

que un grupo de cincuenta compañeros se encuentra afectado por el paro sin que 

sep~mos exáctamente si han abandonado las obras po su voluntad o fuer on obje

to de alguna represalia por el patrono . La Secretaría ha necho las gestiones 

pertinentes en estos casos, a virtud de las cuales sabemos que no obstante ha

berse publicado en la Gaceta la convocatoria de alecc,ión del Jurado ixto de 

Obras Públicas , de Navarra, solamente los patronos han designad.o sus epresen-



tantee . Esto complica un poco le cue tión , por cuanto los Jurados de la Edi

ficg~ión de Navarra y Obr~s Pública~ ae Zaragoza no ouad.Bn por razones cono

cida~ entender n las reclomacionee que se planteen por la organización obre

ra de Tudela . Se ha contestado la segunda carta de eta organización recomen

dando a su Junta directiva emprenda gestiones urgentes con el delegado pro

vincial de trabajo para ver de constituir sin péruida de tiempo el Jurado ix

to d Obra~ Eública , ante el cual hayan de resolverse las diferencias qúe se 

produeoan en lns obras del Canal de Lodosa . Tambien ee escribirá al delegado 

provincial de tr b~jo pidienso au inte·vención urpente en el nombramiento de 

los ~ocales qua ayan de serlo de o icio . 

M.! DRID: Para el miércoles de la semana próxima a las 

nue,e de l no ·he se ha citado a re-presuntantes de la Federación Local de M.a

drid, Sindicato 1et lÚrgieo, Sociedad de Fontanaro~ y Federación Siderometa

lÚr ic, con el fin de trRtar del estado n que se encuentran las or~aniza

ciones de la edific ción y calef~ctores en cuanto respecta a determinados tra

bajov que cado lDU de estas entidades consiao ~ de su propia competencia. 

Sorprende a la Comisión ~jecutiva lo qu~ dicen los ca-

mnradaL del amo de la ~dificación de Vizcaya acer~a del contrato de trabajo 

que ac:aba de acer ol Jurado I •• ixto de la indust:i..ia metalúrgica en el que pa

rece so ~oñ lan salarios inferiores oue los actuales para algunos oficios de 

ln ediiicación . Se ha evcrito a los compañeros ael Sin icato pidiendo expli

caciones de como 9uode haberse pro ucido sem jante anomalía pues si cada Ju

r do ¡ ixto comienza a sol ir de la e sf' ra profesional que le es p.copia habre

mos de colocarnos en una po~ioión de reserva como los demás tendrían necesi-

dad do hacerlo respecto de nosotros. 

V.1IADOLID: La Sociedad de albañiles de Valladolid di-

ce a la Comisión 1 jecutivs. que üatiend.o aparecido en t:l Boletín Oficial el 

contr to de lbañileríe n robqdo por el Jurado Mixto loe patronos proceden 

o de pedir porsonel sin causa justificada lo que les hace pensar a nuestros 

com~~, eros que se tr t de una maniobra política. Han paralizado a buena par

te del pereonql que t abajaba en las obras ne l a carcel, sin que a juicio 

de la Sociedad tenga razón el contratista para pro ceder del modo que lo ha

ce, yD que tienen dinero suficiente .para seguir trabajando hasto fin de 19DD• 

Reunid s las juntas directivas del ramo de la edificación, se ha acordado 

no 1brar una Comisión de la .l!ederación Local para que haga las gestionvs ne-

ce· rías co urgente al problema que les plan-
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tea la patronal . Entiende la Comisión Ejecutiva que los repre enta~te de to 

das las sec c iones de la edificación de alladolid deben trabajar con la acti

vidad que ac onsejan las circunstancias para que intervengan el Delegado de Tra

bajo , el Gobernador, el Alcalde , por si fuera posible que cualqµiera de esas 

autor i dades , o todas, de acuerdo con el Jurado -· ixto hicieran algo práctico sin 

necesidad de apelar a la declaración de huelga . Parece digno de atención el 

propósito que tiene esta Sociedad de llegar a una inteligencia con las tuerzas 

de la Confederación Nacionel del Trabajo y a este fin se les recuerda que de 

las filas de esa organización disidente han salido los propagandis tas y hom

bres de acción que desde hace algunos años actuan violentamente contra las or

ganizaciones de la Unión General. Un acuerdo con ellos en circuri tancias como 

las actuales podría contribuir a quebrantar mor~lmente a nuestras organizacio

nes de la capital castellana . Si estas fuesen menos numerosas, acaso ~ensara

mos del mis o modo porque sabemos de algunas localidades donde nuestros compa

ñeros tuvieron que intervenir en ciertos movimientos contra su voluntad por 

encontrarse en minoría respecto de los s indical i stas . Si por desgracia ~os 

aconteci~ientos se desarrollasen de manera que no hub i eia mas remedio que lle

gar a la huelga general, las organizaciones de la Unión deben recabar para sí 

la responsabilidad del movimiento, dejando en libertad a los sindicalistas 

para que vean si procede o no seguir la misma conducta que nuestras organiza-

ciones . 

Tiene relación con la c~rta anteri9r la que nos escribe 

el compañero Luis Gordoncillo, delegado regiona l de Castilla la Vloja en el Co

mité Nacional de esta Federación . A este camarada no le satisface la uonducta 

que observa la Sociedad de albañiles en relación con la crisis de trabajo de 

que se habla en el apartado anterior . Fundándose en lo que ocurre en la Sec

ción de albañiles presenta l a dimisión del cargo que desempeña en la Federa

ción Nacional por mandato de las organizacioües de Castilla la Vieja y la Co

misión ~jecutiva decide por unanimidad contestar al compa~ero Gordoncillo 

que no l e admite l a dimisión aun en el caso de que lo~ asuntos sindicales en 

Valladolid adquieran grav edad mayor a l a que todos tenemos en este momento . 

Representa a todas las organizaciones de la región y no se ha plantnado nin

gún problema grave en el que se encuentre directamente interesado el Comité 

Nacional, de que forma parte ste com¡a~ero . 

MA.LLORC-: El compañero Antonio uñoz, vocal obrero de la 
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Comiei6n Interina de Corporaciones, comunica que ~e han aprobado las bases 

de trabajo del ramo de la edificación a.e Lfallorca, rechazando los recursos 

presentados por los natronos contra esas nuevas condiciones . Se ha comunica

do aeta notiuia a la Sociedad de albañiles de Los Angeles , si bien tenemos 

la seguridad de ue en el momento de escribir el Delegado Regional dio solu

ción al conflicto planteado ~orlos sindicalistas en condiciones ventajosas 

sobre las establecidas por el Jurado Lixto de la edi'ioación de aquella ca-

pital . 

Contestando a una comunio• ción de esta Secretaría di-

ce el Director general de trabajo, que no es posible conceder la excepción 

que solicitamos con objeto de facilitar al compañero Tesorero el acceso a 

fila dependencias oficiales . A cambio de esto se nos ofrece facilitar el pa

so a la dirección general de trabajo a este mismo compafiero con objeto de 

qua puedan plantearse en debidas condiciones todos los asunt os de que tenga 

necesidad la Federación Nacional . 

· La Sociedad de carpinteros de Lugo ha remitido a la Se-

cretaría de eEta Federsción un cuestionario que recibió del Instituto Iacio

nal de Previsión en el que se hacen ciertas preguntas respecto a las modali

dodee que haya de adquirir el sub~idio en caso de enfermedad. De acuerdo con 

un compañero bien enterado de lo que puede hacerse en estos problemas se ha 

contestado a la Sección de Lugo acompañando el impreso con las cont~stacio-

nes que deben darse . 

En la misma comunicación se nos pregunta si habiendose 

constituido el Jurado lv ixta de la Madera procede someter a discusión un pro

yecto de contl:ato de trabajo que mejore el que rige en la actual idad. La Eje

cutiva no encuentra el menor inconveniente en que esto se haga como piensan 

los compañeros carpinteros de Lugo advirtiéndoles que deben procurar mante

ner en vigor el contrato actual durante todo el tiempo que tarde en aprobar

se el ue riaya de hacer el Jurado Mixto de la industria de la madera . 

cante tanda a una carta de la Sociedad de albañiles 

de 1 e dina del Campo, se dice a estos camaradas que cuando se despache en el 

1.Iini.sterio de Trabejo el contrato aprob"'do por el Jurado Mixto de la Edifi

cación será el moment9 oportuno para la puesta en vigor de esas bases de 

trabajo. Por lo que hace al procedimiento que hayan de seguir para dar cuen

ta los patronos de las obligaciones que contraen con la redacción del nue-



vo contrato, no es indispensable mandarles ninguna comunicación ya que tie

nen sus representante~ ofi0is les en el Jurado ; i xto y este se enca·eará de en 

tender en las demandas por incumplimiento que tengan necesidad de hacor los 

!Bompañeros organiza.dos de Itedin.a del Campo. La Comi..,iÓn Ejecut ivo no tiene la 

menor noticia de lo aue dice esta Sección que ocurre en la Federación Local de 

_edina, dando por supuesto que si s e han dirigido a la U.G.T. ésta será quien 

decida si prócede o no mandar a un compa ero que 11 ve ~u representac ión en 

las gestiones necesarias p~ra llegar a un acuerdo . 

TORAL n~ LOS VAD00 : El Sindicato de Toral hobl ndo ae la 

huelga planteado se hace cargo de que no podamos intervenir en ciertas gestio 

nes del Tu inist erio de Trabajo sino cuan o tengamos un roquerimiento para ello. 

Sugieren la posibilidad de que si no hubiera modo ue intervenir oficialmente 

se haga en el terreno particular po medio de alguno de nuestro compuiwros. 

En otra parte de la carta censuran que en nuestras contest cienes aludamos ca

si siempre a la conveniencia de que se reint gren al trabajo para despuós pre

sentar un proyecto de contrato a.n-tG el Jurado . .!i~ to de la ed.i ioación de f! que

lla provincia. Piensan as i porqu temen s a muy diticil plantar mas tarde 

una segunda huelga que por lo visto le parece necesaria uarfl hacer p:i:·evaleco r 

mejores condiciones de traba.jo y conside ran que estamos equivooados pensando 

que el Jurado ~.ixto puede obligar a la clase pat1onsl a aceptar aquellas con

diciones que ella rechace desde el orimer moro nto. Opinan que ~ola con la 

huelga es posible conseguí· alguna mejora . Se les ha contestado diciendo que 

en esta carta incurren en la misma injusticia de ~ue nos vienen haciendo obje

to desde hace bnstante tiempo y si nas t a ahora nos hemos abstenido de entrar 

en discusión so re este extremo, 1oy comenzamos dicien o que para tratar con 

la Comisión Ejecutiva no es necesario que nadie be humille ni someterla a un 

trato que con ... idera intole ·able • .c}n todas nuest:cas comun icaciontJS estamos t3X

poniendo honradament e el juicio que merece la huelga declarada contra lavo

luntad de este Comisión y si a los dos o tres me es de planteada se adviarte 

en nuestras cartas el oese o de aue te ·mine en buenas condiciones para la orga

nización, de ningún modox tienen derecho a suponer que anime a este organivmo 

ninguna int nción perjudicial para los compañeros del Sindicato . Cpn objeto 

de rectificar el error que padecen estos ca.mqradas al ap eciar las atribucuio

nes de los Jurados 1.ixtos ee les remite un e .i emplar de la Ley en la qu.e verán 

como es cuestión esencial al funcionamiento ae tales organismos la fuerza ue 

obligar que tienen todas sus determinaciones. 
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La ~jecutiva queda en t er ada ~e una c i r cular r emi t ida 

por la Federsción Local de ~adrid , en l a que s e da cuenta de l a s condiciones 

suscritas por la emnresa Hormaeche y l a organi zac i ón obrera . Con esa s condi-
' , cionee queda resuelta una situacion oue los compañeros de ~adrid cons i dera-

ban insostenible , circunstancia que sin auda les ha hecho l legar a c ierta in

teligencia con el Sindicato Unico de la Ediricsción, que resulta objeto del 

mismo tr to aue la Jlederac iÓn Local nor parte a.el contratista a quien nos re-

fer imoe . 

C ~~R S: La ~ederación Local Obrera y la Socieded de al

b fiiles do Cáceree se dirigen a la Comisión tjecutiva contestando nuestra carta 

unterior rel~cion da con la baja de la Sociedad de veonew profesionales . Con 

una de es s cartas viene copia de una acta en la que se refiere detalladamente 

toJo lo ocurrido en relncion a la constitución de la Sociedad de peones alba

ñiles profesionale~, ae cuya lectura no hemos deducido conclusión favorable 

a una recti1icación de nue tro e iterio anterior . No tenemos el menor interés 

en negar una ~ola palabra de las que estos conpañero insertnn en sus comuni

co.clones pero querer os hacerlas notar que la petiuión formulada por la Socie

dad de peones en general, respecto de la que han constituido los compañeros 

profesion les e tan razonable desde el punto de vista reglamentario que no 

hay m nera de entror o discutir sobre est'l neti ión . Hada tiene que ver lo 

ue ocurra a un orp:anización obrera en cuanto hace al exácto cumplimiento de 

lu Ley de Asociaciones profesionales, par~ la situJción re~lamentaria en que 

debe coloc ree respecto de la Federación Uacional . A mas de otras consi uera

cione que 1 'jecutiva convidera pertinentev al asunto lanteado , se dice a 

1a ederación Local que para tomar un qcuerdo que modifique la situación pre

sente puede celebrarse una reunión de las organizaciones ae áceres a lama-

ror brovedad po ible y si coincidieran en· que hay razones dignas de tenerse 

en o uen ta par dmitir de nuavo a la Sociedad:BJi de peones profesionales , que 

suscriban un documento haciendo esta declar9.ción todas las organizaciones que 

un diu u o ro puedan ooncide:rarse con derecho a pedir alguna explicac ión so

bre este acuerdo a la Comisión ~jecutiva . 

La Sociedad de albañiles de ~lda pregunta que solución 

puede tener 1 caso de vario compañeros asociados que por no t r abajar con 

el mismo patrono el año sin interrupción a que se re1iere la Ley d e co ntrato 

de trabajo, dejan de ercibir el beneficio material que representa una mej o-
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ra de tanta importancia como la de las vacaciones pagads~. Como norma general 

aconsejamos a las organiza~iones federadas pidan a los patrono~ el importe de 

los jornale~ correspondientes conforme al tiempo que lleve trabajando cada uno 

de los compañeros que se encuentran en esta situación y si hubiera dl'icultades 

de importancia que obligaran a seguir otro procedimient o corresponde a los Ju ·a

dos l"ixtos resolver lo que haya de hacerse en este particular . 

El Secretario da cuenta de haber~e dirigido~ la Federación 

Local de Sociedades Obreras de Vigo, llamando su aten•ión sobre las condiciones 

reglamentarias en que se encuentran l as orranizaciones de Canteros y Albañiles 

de aquella localidad, con objeto de evitar, si es posible, un acuerdo como el 

que i mponen los •statutos cuando las secciones fe~erodas han llegado a cierto 

límite en el cumplimiento de sus deberes materiales . 

Con motivo de una gestión re i nte en el :inicterio de Traba-

jo tenemos razones para suponer q_ue por parte de algún funciona.1:io no ~ e ha lle

vado con la di'ligencia obligada la tramotación del expediente de bases de tra

bajo de portlandistas de Valladolid, lo que a motivado una carta a aquella 

Sección, pidiendo la Íecha exácta en que se emitió ese expediente al !iniste-

rio de Trabajo. 

Se ha escrito a la Sociedad de Oficios Vario~ de ~orcda pre-

guntando si después de resolver el rinist rio respecto al contrato de trabajo 

que ha de regir en las Obras del F .c. Vasco- Asturiano continua la huelga ~ue 

plantearon estos compañer os hace ba~xante~ semanas. Las referenc ias que tena-
, 

mos sobre este conflicto consisten en aue debe regir el contrato de obr s pu-

blicas y que no son de gran importancia los perjuicios ma: erial es que se ooasio· 

na con ellos a los compa Beros de diferentes organizaciones intere~adas en aqu-

lla huelga. 

Otra de las comunicaciones cursadas por Secretaría se ha di

rigido a la Sociedad de Carpinteros e ~atará ·e la que recibimos noticias in

directas en Bar~alona , según las cuales, después de una huel~a de escasa dura 

ción, los patronos aceptan el contrato de trabajo aprob~do por el Juraüo Mixto 

correspondiente. No obstante la seguridad de evtOv inio~LlcS la ~jecutiva nece

sita un documento oficial en el que la orgsnización de curpinte10~ no~ de cuen

ta del término del incidente promovido por la clase patronal . 

PR0.2.AG.ArDA: Los compañeros esorb:CO y Secretario dieron 

cuenta a la Comisión ijecutiva d haber inte·v~niuo en reuniones cte propagan

da que organizaron de acuer o con nosotros las Sociedades de Obreros en ce-



mento de Yeles y 'ücquiviaw y Albañiles a e Barcelona . Si se tiene en cuenta 

la impo:i.·tancia de las poblaciones vi i tadas no se puede formar el mismo jui

cio de e s ta.e dos reuniones por cuanto en términos absolutos eabe asegurar 

que el número da conourrentee a cada una de ellas ha sido aproximadamente i 

gual . Por lo que respecta a Cataluña se observa · que afluyen a las organizacio

nes de la Unión buen número de trabajadores cansados de susfrir las conse 

cuencias de los errores táctic os propios d e l a Confederación Nacional del Tra -

ba.j o. n termin do una hue l ga de 18 semanas los obreros de la dificación 

de Barcelona reintepr~ndose al trabajo en condiciones infe riores a las que es

tipula el contrato a prob. do por el Jurado Mixt o y por el M:inisterio de Trabaljlo 

lo aue crea una posición moral muy favorable a nuestros elementos para prose

guir la labor de prooage.nda entre los comparieros de la edificación. No incu

rriremos an el error de pensar que en poco tiempo puede hacerse en Barcelona 

uno organizaciín de nuestra industria tan fuerte como corresponde a la capi

tal catalana, pues ee encuentra como dificultad muy estimable una educación 

sindice li.,t .'.:l de bastantes años 1ue t odav í a creemos ha de co star trabaj o modi-

ficar . 

Invitados por lo s camaradas de la Uni9n General y el 

Partido SociDlista de Cataluña hemos as istido a una excusión de propaganda 

a un pueblo de la sierr a catal ana donde se hicieron do~ reun iones de carac

ter coo)erativo y sindical en las que reinó l a mayor cordialidad que puede 

darse en actos de la misma naturaleza . 

Para el próximo domingo se tiene el proyecto de cele-

brar reunionos en Hnrsta del Tajuña y en varias loca lidades de la provincia 

de Oviedo a cuyos e ectos se han cursado comunica ciones recientemente a cada 

uno de las orr nizaciones encargadas de preparar esos actos . 

No habiend o mas asuntos de ~ue tratnr. e e levanta la 

sesión que , como 'ecretario, certifico. 



Acta de l a sesión c elebrada el día 1~ de Seutiembre de 19D3 

con as i s tencia d e lo s compañeros Nic olás González, ] riano Villaplana , Félix JJe 

na , Ant oni o Fernánde z y Anastasia de Gracia . 

B JA : La Sociedad de albañiles de _anises comunica que por a -

cuerdo d e su Junta General se ve en la necesidad de pedir la baja en esta Fede

ración . Se ha acusado recibo de esta c rta diciendo a la Junta directiva de a 

nises cugl es la situación reglamentaria de la Sociedad en el momento que tene 

mos noticia de ~us ecisiones . 

La Feneración de Trsbajadores de Vi o contesta un c rta de 

esta Comisión ~jecutiva en la que se pu~o en su conocimi~nt o cuale son la con

diciones reglamentarias en que se ncuentran las secciones de c nteros y nlb -

ñiles con la Federación Nacional . Los informes que facilita la l!1ederación de Vi

go nos hacen saber que las seccio es de ulbañil s y cante.coa han ojado tomar 

posesión de sus cargos dire ti os a elementos que no comparten el c1iterio de 

la Unión General de Traba jadores, hasta el punto de haber intentado cambiar la 

residenoia de alfuna de estas Secciones para tra·ladarla al domicilio que ocu

pan los sindicalistas . Si tal cosa ocurrí rala Federación Local s dispondrfa 

a constituir sociedadvs de esto ... oficios n la Ca ·a de l Pu~blo de i go contan

do con el concurso ae aqu llos coc,pañ,.:iro.., q a no comparten el pens miento d 

los disidentes . Pero no quie.cen tomar una deoi.. .. ión de tal rav u.ad sin conocer 

el pen ... amicnto de la Federación acional a ester specto . Nuestra contestación 

dice an resumen que nara la Comisión ~.'.ie utiva no re resentará ni 1guna d,ificul

tad reglanentaria a~r de baja 8 e~tas ... eccionev an cuanto la d e alb fli le~ llegu 

a encontraree en la situación de nago oue se all la de canteros . Cumplido ASi 

un prece to esencial de nu ~tros statutoL la tedera ción Local ue ifo tendría 

ocasión de proceder con orme a su reglamento c¡ue nos pa:c ce dispone a e ... te n,..,

pecto que todas las secciones adneridas a la ieaeraciÓL Local d ben formar par

te de la Unión General de _raba~adores . 

n relación con una carta de la ~ederaciÓ~1 rovincial de Ali-

cante en la que tratan de la conveniencia de 1ue ingrese en esta 'ederación la 

sociede.d de ce:..rámicoi:) y similar ::. , se 1 ... a dicho a. estos coripa ñeros que noE. diri

gimos a la U. G.~ . sometiendo a su concideración la procedencia de invitar a di 

cha Sociedad a que ingrese inmedi~tam&nte en la nederación de la Jdi icnción . 

La ~jecutiva de la Unión General ha recibiao una carta de 

l a Sociedad de canteros e rontejos en la que se hacen algunas observaci ones 

r espec t o a ma obl igación de ingresar en este organi~mo de industri a . La cir-



cunetancia de que exploten las canter as por su cuenta no n oe pa rece mot ivo 

suficiente para considerar a e~ta Soc i edad c omo c ompuesta d e element os a je

nos a nuestra industria a no ser que e a tratara de una Soc i edad patronal en 

cuyo caeo eería discutible su derecho a pertenecer a l a Unión General d e Tra-

b jadoree . 

Con fecha 12 del corriente se ha dirig i do l a Se er.ataría 

a diferente sociedades federadac que se encuentran en malas condiciones de 

pago y no han contestado a las dos circulares anteriores dándoles cuenta de 

lo s trimestres que deudHbsn . Se registra con satisfacción al hecho de que an

te ... te recibir alguna de estas comunicaciones se han recibido avisos de giros 

que normalizaran en breve la situación de algunas sociedades . 

Contestando a una carta de la uociedad de albañiles de 

Torrevleja en la ue be lamentan de la intensidad que ha a lcanzado la crisis 

do trab .i o se le dice que lo que haya de hacerse en orden a la solución de es

te problema no depende de la voluntAd de la Comisión ljecutiva . Le iniormaci6n 

que ... e haca entre la secciones federad9S se va trasla dnndo inmedinta.mento a 

la Unión Gener 1 para oue dando cuente al Gobierno éste resuelva lo que proce

d seg~n loe medio· econ6micos de que dispone . No queda mas remedio que espe

r r un 1oc.:o hasta ver que solución tiene la crisis política y cuales son los 

p¡·opÓ,_¡iLos del Oobio:rno respecto de las peticiones que venimos formulando des-

de ce un me.; aJ>rox imado.mente . 

La Sociedad de portlandieta .... e alladolid contestando 

un carta de lu l!'ederación da cuenta de que ol Jurado i. ixto de quella pro 

vine.: i ·emitió al •,Hnis terio de Trabajo el · contrato que les interesa el 16 

de diciembre de 1952 . Se ha dado cuenta de este hecho al Subsecretario da 

Trabajo con objeto de que Laga lo posible por activar el despacho de este en-

tra.to . 

La Comisión ijecutiva con~idera 1undadas las razones 

que duce la Sociedad de albafiiles de Vitoria en defensa de que cuanto antes 

e oonvoquo a elección de vocales patronos y obreros del Tribunal Industrial 

'a.mbien an este c so conviene demorar un poc.:o las gestiones que haya de ha

cer la Comisión '.jecutiva hasta que tome posesión de su cargo 61 nuevo l'inis-

tro de Tr bs.o. 

Se ha recibido un ejemplar del contrato de trabaj o apro

b do or el Jurado de la industria metalúrgica de Vizcaya en el que se ha es -

t que trata de regular las c ondici ones de traba jo de compaña -
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ros que pertenecen a la industria de la edificación . Como han inte~puesto re 

curso contra esas bases, la Comisión ~jecutiva seguirá atenta a su tramita

ción con objeto de que se rectifiauen aquellas disposiciones que interesan es

pecialmente al Sindicato de Vizcaya . 

Según dice la Sociedad de albañiles de León contestando a una 

carta de la Ejecutiva de mediados de agosto el Jurado 1-tixto de la Ediiicación 

de aquella provincia funciona con mayor re gularida d que antes de formularse 

las quejas que recibimos de los compa fi eros de A .... torga . Estos tienen razón 

cuando afirman que transcurre mucho tiempo sin celebrar reuniones del Pleno 

anormalidad que se explican por razones de caracter económico tan difíciles 
. 

en León como en casi todos los Jurados hlixtos de España. Se diÓ cuenta del 

contenido de esta carta a la Sociedad de la edificación de Astorga ancargando 

a la Junta directiva se ponga en relación con la Sociedad de León para ver el 

procedimiento mas adecuado a fin de que se despache sin pérdida de tiempo los 

asuntos que les i nteresen . 

Se ha ·recibido una carta de la Sociedad de maquinistas de Pto . 

de Santa María diciendo oue hace algún tiempo se nombró una Eonenoia encarga

da de estudiar los puntos que ofrecieran alguns duda al Jefe de Obras Públi 

cas a quien se ha pedido estudie el proyecto de contrato de trab Ajo que pien

san hacer prevalecer estos compa ñeros. Han transcurrido algunas semanas desde 

qu.e se inciaron estas gest iones y temen hayan de renu_11.cier a todo intento a.e 

mejora si dentro de poco tiempo no se tiene conocimiento de aleuna solución . 

Se ha escrito al Director general de caminos ha.cien.dale saber cual es la si

tuación en que se encuentra la Sociedad de J?t o. de Santa Earía ante el Jefe 

de Obras Públicas , con oojeto de que a la mayor brevedad comience a funcionar 

la Ponencia de que nos hablan y busuque una solución definitiva a este proble -

ma. 
Otra de las comunicaciones despachadas n estos dias se refie-

re a peticiones de mejora que tienen hechas al Jiinisterio de Obras Públicas 

los compañeros de la Sociedad de maquinistas de Cáceres, asunto del que han 

tratado verbalmente con el Subsecretario del 1Iinisterio que acaba de dim.1..tir . 

La Sociedad de Castillejo tie~e entendido que al razonar la 

compañía el recurso que presentó contra las bases de trabajo recientemente 

aprobadas se hicieron declaraciones que pueden interpretarse en el sentido de 

que aquellos compañeros vienen aisfrutando de ciertos beneficios materiales 

como consecuencia de la especial organización de aquella fábrica desde hace 

bastantes años . Aun siendo cierto lo que dicen estos compañeros entiende 
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la Comieión Ejecutiva que las manifestaciones de la Empresa no pueden te -

ner otro alcance que el de argumentos a favor de su posición en e l instante 

de discutir las condiciones de trabajo a que nos referi mos . ]os explicamos 

que no habiendo satisfecho por completo las aspiraciones de todos los com

pañeros el nuevo contrato de trabajo , la Junta Directiva o la General bus 

quen aluún punto en que apoyarse para plantear de nuevo peticiones de que se 

encuentran muy necesitados . ntiende la Comisión Ejecutiva que perderíamos 

todo s el tiempo entrando en esas averiguaciones ya que habían de hacerse bajo 

la impre~ión indudable de que al fÍn nos faltarían argumentos en que apoyar 

una reclamación como la que 1retenaen los compañeros que dirigen la Sociedad 

de Castillejo . 

HUELGAS: La Comisión Ejecutiva queda enterada de una in-

1ormnción de prensa r·elacionada con la huelga que han declarado los sindica

li...,ta s on las obras de los enlaces ferroviarios de L.:adrid . Se trata de un mo

vimiento en cuya iniciación no ha intervenido la Federación Local y ·esto nos 

obliga a suspender todo acuerdo relacionado con el con licto que esperamos 

termine como tantos otros de los que ~e declaran sin la preparación y buen 

sentido indispen..,ables a todo movimiento que pretenda triunfar . 

La crisis de trabajo que sufren casi todos los compañeros 

de la ndi1icación de Yecla, hace pensar a la or~~nización federada eh reco

ger la idea de algunos compañeros asociados de declarar la huelga general ~i

diendo solución a ese grave problema . Se les ha contestado con las recomen-

d cienes propias en todos estos caeos para evitar si fura posible que la 

ora niz ción sufr una derrota de la que hablan de aprovecharse los patronos 

de l e loc~lidad . Es preierlble que agoten todos los recursos imaginables pi

diendo a las nutoridades medidas que alivien esta situación si no fuera po

sible resolverla y si tuvieran conocimiento qe que es posible realizar algu

na. obra pública con caracter urgente deben esc~ibirnos diciendo lo que.haya 

P'll'a plantear de..,de o.qui al Gobierno una reclamación en no bre de aquella 

Sociedad. 

cribe la Sociedad de albañil~s de Ciudad Real informan-

do de que obligados por las secciones de la capital se ha celebrado una asara

ble en la que se trató de la ... ituación en que se encuentran las bases de 

tre.baj o recurridas por los patronos ante el inis terio correspondiente . Se 

ha decidido que si en un plazo de veinte dia~ a contar de la fe cha de la car

ta no hay solución plantearán un movimiento de huelga provincial . Compren-
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di endo la impaciencia que e va ap oderan o de los compa eros organiza os por 

lo s motivos qua se c onocen no parece prudente a la Comi ión ~jacutiva la de

clar ación de una huelga en plazo tan brava como el ~ue dicen por si esto vi 

n i er a a pe r jud i car a la misma oraanización . ~n cuanao lo consiemta ls situa

ción políti ca , nos i r i giramos al Yinisterio de Trabajo pidiendo su interven-

. , cion urg~nte en este asunto por si hubiera posibilidad de evitar el movimiento . 

En una carta de la Sociedad de albañiles de Valladolid se nos 

dice que las gestiones realizadas para evitar el movimiento de que no habla

r on en cart!3S anteriores han tenido resultado satisfactorios . ntrarán a tra

bajar cerca de cincuenta compañeros de los que habia en las obras de la car

cel en vez de los veinte que se disponía a recibir 1 pat1·ono . Cuando llegue 

la consignación del Gobierno para continuar las obras se recibirá a todo el 

personal despedido recientemente . Se quejan de que las represalias por una 

parte y por otra la crisis que empieza a sentirs en Valladolid determinan 

una situación de paro que alcanza.a qui i ntos compaferos. ~e harán las aes

tiones necesarias para recabar del .1.inisterio de Tra aj o que se libre inmedia

tamente una cantidad para la esuuela el mental en const~ucción por si con es 

t o se logra aminorar los efectos de la crisis . Se ha contestado a esta carta 

aprobando en todas sus partes las gestiones hechas por los elemento:;; directi

vos y prometiendo inte1'Venir cerca del I inisterio de 1rabe.,j o tan pronto se 

despeje la situación política planteada hace pocos dias . 

La Sociedad de albañiles de Cáceres anuncia que de no llegarse a 

un acuerdo con la patronal respecto al d~recho al trabajo de los compaña os 

no asociados se declarará la huelga del oiicio em 11 de Septiembre y que van 

a este movimiento porque asilo han acordado con anteriorid d algunas otras 

organizaciones . La Ejecutiva lamenta tener aue decir a estos caL1aradas que 

no está de acuer J o con sus resoluciones pues si en cada localidad donde se 

dan iguales circunstancias hubiera de plantearse un conilicto como el que pro

yectan siempre estaríamos en huelga en gran número de poblaciones . La acción 

mas acertada que cabe desarrollar entre los compareros n~ organizados es na

cerles comprender las ventajas que obtendrían todos de abandonar la posición 

actual en que se encuentran sometidos a ~a clase patronal . 

Otro de los asuntos que habrá que plan-e tmr inmedia taruente a la 

c onsideraci6n del ~inisterio de Trabajo es el con1licto aue tratan de ~revo 

car los patronos de Tortosa negandose a cumplir las condiciones de trabajo 

que rigen en aquella localidad dee e ace algunos reses . ve nov la informad 
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ne activamente cerca de las autoridades del inieterio de Traba.jo con el :fin 

de llegar a una solución que evite el conilicto que se proyecta . 

~1 Comité ~jecutivo del Ramo de la construcción de Salamanca 

acoge con el debido interés una carta que se le~ ha remitido hace pocos días 

trat ndo de la necesidad de constituir una Federación provincial . Solicitan 

inforr es ma~ amplios da loe aue han recibido uara proceder inmediatamente a es

tudiar el asunto con intención de resolverlo . Sientan necesidad de que se les 

visite por urt represent nte de la Federación para que ~e entere sobre el terre

no de 1 ~ condicioneu en aue viven las sociedades de la edliicación de mUjl po

dio tiern o o. · e ta parte. Como dato del mayor interés informativo señalan el a

cuerdo ~doptado por la 8ociodad de carpinteros de darse de baja en la Unióm 

Gener l. L 'jecutiva acuerda atender en lo posible los deseos del Comité de 

Sa lamanca a 1in de llevar a buen término y en un plazo breve la constiLución 

de un org nismo provinci 1 de industri . 

Se ha escrito a iajadas pidiendo infornes sob:ce los suce-

sos 1caoci os en aquella población hace pocas semanas y contestado una carta 

del compañoro Joaauin Iglesias de !Hgrán en la que se habla de la actitud 

oue ln observado el médico de la población durante las elecciones de vocales 

nl Tribun 1 de Garantias Constitucionales . Teniendo en cuenta el caracter 

esoncialmente político que tienen todos los asuntos tratactos por este cama

rada se le ha contestado por la Federación y remitido copia de su carta a la 

'jocu iv del Partido por si estimara procedente hacer alguna gestión cerca 

del Gobierno. 

Comparea:ieron representanLes de las organizaciones de Hadrid 

directamente interes~das en las diferencias que se han planteado entre fonta

nero y e lef ctores desistiendo do toda deliber~ción a ruegos de los compa

ñeros metR.lÚrpicos quienes han de ser relevados a.e sus cargos en un plazo bre

ve y se· con~iderun carente~ de facultades para tomar un acuerdo que comprome-

ta 1 Sindio to. 

No habiendo mas suntos de que tratar, ee levanta la sesión 

que, como ~ecr~tario, certifico. 

L RESID;;JllT RI~ , 



Acts de 1 sesi6n calebr da el din 20 de Septierbre e 19~~ 

con asistencia de los compañeros , Villapl1na , ntonio Fernández, Nicolás González 

y Fe1iz -ane . 

Solicitan ing eso las Secciones cte albañiles de D 'ños de Val-

dearados y SindicAto de Obreros de la Con~trucción de ?uerto de la Cruz, en cuyos 

reglamentos no se encuentra la menor dificultad para atender el deseo de estas 

orF;anizl3.ciones .. 

TUD¿ : La ~a1eración Local de Socie"ad~- Obrar s de Tudela 

pone en conocimiento de la Comisión ~jecutiva que ya se la constituido 1 Jurado 

ixto de Obras Públicas de que tratamos en cartas anteriores remitidas o la So 

ciedad del Ramo de la ~di1icación . .A nesar de esto , 1::n ru.,da he cambio.do el esta 

do de cosas de que nos han in ormado aut riorm nte, pues entre los Ju do~ de 

Zaragoza y Navarra se ha establecido una a~pecie de competercia que ~arace no te 

ner otro propósito que el de dejar desamp~rados a aquellos trab a j dores ae los 

beneficios de la legislación social . Recti1.ican una parte de nueetras conmnlca

ciones en la que uimos a entender aue la Co .isión ~.ecutiv est~ba en la inteli

gencia de c1ue se Labia plante,:iao la huelga por guellos co1•1p3 1· dros a uien ~ no 

se atendip en lo que consider'.lb'?.n un derecho conf~:cme D la Ley de Contrato de 

Trabajo . Se les ha contestado, diciendo que si ~ienen la seguridad de que el Ju

rado , ixto de Zaragoza va a admitir la ... de:nand s de los compañ eros despediao ... 

deben present rlas en dicho Jurado acomoañades del certiiic do de incompetencia 

que le dieron en Nav'.lrra , con al 1in de -aber d una vez e ue organi...mo E:10 el au

torizado ::ia.1. a entender en este asunto . ~n el e a::30 de ue tampo00 di ara re~ul

tado estas gestiones sería lleg do el momanto de pensar si la Comisión ~jecutiva 

ha de dirigirse al }1inisterio de 'rrabajo pidiendo una :re oluci6n terminonte que 

d speje la situación en oue ee encuentren las oreanizacion~s de Tud la . 

1 nterados por un con. añe o de Collado _·ediano d.e la i ter

pretación que da la ~ociedad de 'do1 uinero~ de lpedrute a la L~y de ~érminos :u

nicipales oue n nada aiecta _ la industri ~ de la edi ~c-ción, se a ewc ito a 

esta sociedad rogándoles deEistan cte ooner diJ..icul ta des a los e ornpañe:cos necesi 

tados de trabajo en lpedrete por no tenerle en wU término mru1icipal . 

La Sociedad del Remo de la dixica·ión de Ciudad Ro rige 

contesta una carta de la Comisión ~jecutiva en la quo ~e les hac oabe la peti -

ción de i ngreso de la Sección de Peones de aquella loca lidad por Ei hubiera al -

' . gun inconveniente local para dar ingreso en 1 Fede ación a ewta Sociedad re -

ciente ... ·ente e .. to....: cornoañe.co ... de 'a , lgo que desear 

... 
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en punto a eu cl'ridad y en previ ... ion de que mas tarde puedan plantearse di-

ficultadeo entre aquellas secciones se les ha rogado nuevamente concreten su 

pensamiento 3 o ... te resnecto . 

CAC~RE.> : La Sociedad de albañiles de Cáceres anuncia 

una hu lga ar~ dentro de pocos dies con objeto de i pedir el trabajo a los 

obrero~ de ciertos sindic~tov contrariov a la U. G.T . Parece que se viene despi

dioildo conscientemente a los adherido~ a la C 8a del Pueblo , don intención de 

persu.adirles de que su puesto está sl lado d e la clase patronal . Acompañan a 

eat 1 carta copia de unas bases que tienen acord. das como aspirac iones de la 

1,uelga pener~l oue consivten en resumen en aumentar los salarios, raconoci -

ml nto de las o:cg· nizae; iones afecta ... a la Unión y a la C.F . T. en el caso de 

que e ... t ~ e constitu. a r. lguna vez en c'c res . Clausura y disolución del Sin-

dica to Católico cuJa dirección y ~ostenimiaato esti cargo de grandes propie-

tario e industriales, elementos caracteri zados de Acción Popular y readmisión 

de to os loe huelguistas a lab obra~ y talla ·es donoe p:i:estaEen sus servü;ios 

en ol momento ae decl~rar la hu lga . 

~ juicio de la jecutiva no hay error en la inte1preta

ción ue dimoQ a la crrta nterlor de ~sta Socia-a en cuanto se ve con su~i-

oiente cloridad el pronósito de llavarla cgbo en un t->lazo sumamente breve . 

oi e pl~nt a el movimiento ueben piocur runa ~oltción rápida y no comalicar 

la 0 co::,as de me1nerq que llegue q ser una huel ga general con el solo motivo de 

que no trab jen uno~ cu~ntos c~tÓlieos o fascitas . ui se declsra el movimien

to co11 es"' finalidad y los conpa ñe 1·os ·sigue.a 1· no m'l ue con ucta ,ue l:;e deo.u

co de 1~~ peticiones 1ue nos han remitido pueJe suceder que ein pretenderlo 

conccd· n a la O , jr . '11
• una -pélrsonelid·1d gue todavia no ha logra do en cifoeres en-

. 
tre los treb jado~es de la •dií icación. Se les recoJianda cierto cuidauo al 

01 ular una peti•ión tan rotunda como la que tr~ta de loe sindicatos católi

cos por si alguno vez donde estos sindicatos t ngan iuerza orientan eu acción 

en el mismo sentido contra las OLganizaciones adneridas a la Unión General . 

~n relaci6n con la cugrt base de las quo nos han remitido la Ejecutiva cree 

que su eepÍritu debe estar recogido en l 1s bases e trabajo porque se rigen 

y si no fuera asi deben utilizarla como norma de conducta en el momento de re

solver l a huelga . s imposible dest·3car a un compañero de la Federación por

que est':lmos empezando un s reuniones de propagends en Asturias y ya dimos el 

aviso de nuestro viaje los encqrg3dos de prepararla . 
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TORTOS.A. : En Asa111blea et aordinaria celebrcida por la .::iOSiÓn 

de albañiles de Torto~a y con asictencia del compañero Olarte en representa

ción del .::iecretariado de Cataluña, sa acordó decl rar la Huel ga general del 

afie io en el µlazo que datermina la Ley . 1: o han encontrad.o ot:i: o C8mino para 

evitar el i ncumplimiento de lA s bases aprob .. das po1' el Juro do l. i to e entra las 

cuales acomete briosamente le cl:1.c:e patronr 1 ..1e '11
0 tos") y tii.;nan coniianza en 

que los compañeros organizados procederán en lo huelga como es preciso })ara 

triunfar . La Comisión 1 jecutiv sed po enter da da e..:.to. cert confirmando 

asi su a cuerdo nnterior favornble la huel..,.:J por tr tar.;e de un movimiento 

al que lleva la cl~se ~atronql a nues t O.:. compa. iero .... de 'l1ortó 0 n , de quienes 

esper'3.n una informa.e iÓn f:i..·ecu\:lnte ha ... ta tdrr.linar el con1lic;t;o . Sentimos no 

poder comprometernos a 1acer la in .oimación ue piden parq El S0ui 1 li~tn por 

falta materi~l ue tiempo. 

71 Tesorero dio cuenta a lo Ejecutiva d h~berse enviDdO una 

circular o las organizqciones de varis- provincias inwi tiendo un la necJ i 

dad de ou alli donde se pueda se constltuy· n lnmedia t a111t::ln te federaciono .... da 

industria. 

Al inisterio de Instrucción lÚblica se 1~ .n eijorito en 

nombre de la ~ociedad de albañiles de alenoia pidiendo que autiv el des a

cho de expediente de subasta de 19 facult d de Cidnci·1s poH1 la uno nay ee 

gún nuestros informec con8ifnauión en el pr ~uoue-io vigente . 

A la Federación Provincial de la rdi1icgción de Asturias se 

le ha comunicado la fecha aproxi .ada en que put:1den comenzar las reunían e de 

propag nda por varios pueblos de aquella provinule con objcLo de que el Se 

cret"rio de a ~1ella 3ederación tome las medid s que con~id~ e ooortunac n iin 

de que este campafia resoonda a los propÓaitoe de sus inicigdores . 

Recibida una carta de an Vicente de C .:.tellet en la que ce 

nos dice que en la Sociedad federrida hay un g.!'upo de muj er1JS que dedican ...,u 

trab jo a la industria textil , se ha dado c..:uent.:., e esta ~it.uaoión a la. 
1

cde

ración Nacional de esa indubt~ia poi bi ore,gro et ComibiÓn Ejecutlv~ que 

pl'ocede invitar a quella~ compañeros a constituir una Socie f:L d [1rofueion'"l . 

La ~ociad d de Carpintero~ de dalam_nca entre otras cosas 

dice que en Junta 5ener3l cel brada po.1· ls Bección se h, to o.do el acuerdo de 

darla de baja en la u.e . 1 • ~l motivo que inLluyÓ en el ánillio uu ebto~ compa

ñeros para tomar tal acuerdo na si o el de oubliu r~o en 'I ~o~r I ~T~ una· 

información del Comi té de la la que se hacen manifestaciones ~oc o 
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favorable~ para la organización obrera de Salam~nca . No se explica la Comi

s ión ~jccutiva la con ucts de e_ta org~nización _~ r~ue} emo~ sido tastigos 

presenciales de 1 s deliberuciones del omité racional y no escuchamos una so 

l a palabra que pudiera mort i iicar a · las seccionas que piensan como la de car 

pintero~ . La~ l amentaciones de los representantes ~e la Unión que fueron a Sa

lam nea no son otras aue las ue ue la clsse trabajadora de e~a provincia re 

pita con tantn frecuencia c.;01.10 lo nace la declaración de hue l gas generales que 

no sie . .PL'O terminan con un tr i unio para la cl~1...,e trab~j adora . En esto no puede 

ver-o moM que una recomendable labor de críti·a en el ~eno de nuestra organiza

ción nacional , y que leja~ de perjudicar a ésta nos parece puede fav orecerle 

ex raordina:rfamente . Confiamot:.: en que todavia será tier po nara oue la Sociedad 

de C rpinte.cos rectifinue su acuerdo ant erior, ya que sin abusar de lo que sue

le denomina.L se tó~üco , podernos decir aue nunca fue tan nee;esaria como ahora la 

unión de Lodo~ low tr bajadores adheridos a l a U. G. 1 . 

Recogiendo el deseo Qe la Federación Local de la Cons -

trucción de Lugo se h ese.cito una C'Jrta al negociado de seguros del Instituto 

lacional de _revisión pidiendo que a l a mayor breveda d s e despache la liquida

ción correspondiente a la póliza des guros que niz o l a Diputación para los 

obruro mpleados en el uerribo de varios edificios de su prop ie dad . 

Se ha aprovecnudo el momento de escribí a la organiza

ción de Lúgo , para preguntar a los compañeros que l a dirigen s i funciona re gu

larmente y como ·ood inmos entendernos para organiza r nuestras relaciones ad

mini txatlvas y de e rae ter general c en aquel organis,_o de industria . Lo que 

~e he.ce en lo ac U"'lid d c~rc'3. da distintas pr ovincias de ~spaña abona la 

con~ult., que formulamos e. los compa?:eros de la edi1icsción de Lugo . 

Se ha recibido una con ocatoria de la U. G.T . para que 

siQt un repreeent9nte de esta ederación al local de su Secre taría con obje

to de tr tar del procedimient o PUe ha de ter-uirse para cubrir l as vacantes 

ue nn rodu~ido sn el Uoncejo de Trabaj o la aplicación de 1a Ley de Incompa

ti ilidede . r-obnda "lOr el ?a:clomenio . Coincidiendo sta reunión con la que 

celebr' el J?l eno del t?:n·tido ociali..:.t'3. el 18 del cte. ' ª ha coniorido al 

col'!l.per ero Antonio ~1 ernándcz la ·enresentac ión de este organismo nacional . 

En nombr~ de las o 6 snizaciones obreras de Vitoria se 

h e~c.Lito al tilúi~t10 de nrabaj o p i di ndo la renova·ión de aquel Tribunal 

Indu t i_l, donde .::.egún se no::; in_orc:ia no E e or ce.: de c:op. l a rectitud a que 



tenemos derecho en el desuacho de lo.:. asuntos _ue corresponden a quel 0.1:ganis

mo , ya que los repre~entant es o re ·o pertenecen a orgqniz8ciones entr~gada 

completamente la e la.se oat1·onal . 
La Sociedod de canteros de Redondela pi e parecer a la Comisión 

Ejecutiva acerca de la interpr tación que debe da:c~e al a ·t2 56 d 1 Ley de 

Contrato de Trabajo en el aue se ~stablece l as vac cienes pa · das par los tra 

b~ j 3 dores que lleven un año sin int r uoc iÓn 1 s · ic io del mismo p~ t.cono . .Al

guno de los de aquella localidad trata ñe eludi al cumplimiento de esta Ley 

fund~ndose en que lod compaaero w fectadoe llevan menoc e un afio t~abajn1 o a 

su servio io . Aunque no tene nos la set u.1. idnd de que l I.:ini..., ~rio do '.l
1
rab1 :} o ha 

ya dict~do una di~pos ición -ener_ l que 1· :::.uelva citu c;ionus i gn 1 .... o parecidas 

a l8S qu ocupa la tenciÓn a. lo .... COU1PS '1 ro.:. de _ eaon el::1, ·o la::. ha con ... ejo.-
, 

do defiendan ante la el se pat.1.·onal un numero de o as i guP. l •il •uo 1..:orr spon a • 

al tiemp o que lle•e traoajando cada obrero a razón d cuatro po mes , que se -

gún nuestre cuanta es ol cociente oue resulta dü la di~; ü.ión en mese:::: e la 

cincuenta y seis noras semanales. 

Se han remitido al · inisterio de "rabaj o distinto .... e :et· .., rel -

cionadas con las b9s~s de ~ortlanui.:.ta~ e Vullauolid, hu lB de olbafiilos ue 

Tortosa, Crisis do t aba: o en íallA oliu contr~to de tnbajo de Ciud d eal . 

Al I,hnistro de Obr s ... Ública::; ..,e le J an t, irigi o u.O.:. comunicac ion 1,1 Landa 

de la petición oue iormula la Sdad . d Ob.r .;;.ros n Far. t:1nto de Cácl.:re .... y la re

el ru~ción que ti n hecha a la Jef tu a correspon iente la Soci dad e .aqui-

nistas del .!?to . de .~ta . '.,a ría . 

La Sd!;d . ae Carpintoroc del ataró in10:c1 a t3xtum' .. ' m uLu a.o la 

tromi Lac iÓn q11e ua s guido lo. .uelp:a d 1ue no .. ~ 1 la.ron h_c · algún t l po pa -. 
rq remediar la situación aue les babiª c;rua o la 01 e~ pa1ro~ 1 dej• n·o incwn-

plid s l :i.::. ba es , ue a )robó a su ti mpo el Ju.L"Jdo T.i to de ln .u i ic l,;ión. 

Se recibe un comunicAC ión de A...,11e au ómp ñ 1do ·copia d 1 con-

tr'1to concertado entre la o.1·g3niza0ión oDr ra ·;r el patr·ono do la ni ric e -

rámica de aquelle localidad en cuyas bQses ... e han fijado laL normau a que d be 

ajustarse esta organización mientras explot po su cuent~ la JL ica de que 

tratamos . 
Conocida uns carta de la ..t! e ieración Loc¿,.l de ad:ci e.a la que 

trata de la ~ituación da la sección de Oiicios arios e Aranj~oz y de Ont{gola 

se ha acordado dar cuenta a la Unión de lo oue cucede poroue ninV,una de estas 

secciones forma parte de la ..t!ederación . Y no habiendo mas asuntos de que tratar 

se que, como Secretario certiiico . 
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eta de l a se ión e lebrada el di a 27 de Sept i embre de 

1933 , con asistencia de los compañeros Uic olás Conzález , Sant i ag o Carcia L.a 

riano /illapl9na , Félix ena y ntonio Fernández . 

AProbnda el acta de la s esión 6nterior se i nforme l a omi 

sión •jocutiva de la petición de ingreso que suscribe la Junta Direc t i va de 

1 Sociedad de Oficios Varios de Torreperogll , compuesta de quince asociados 

y confo:rme con loe instrucciones ue ee le dieron en una comunicación ante

rior, do este orqenismo. 

Contestnndo a una cJr·ta nuestra aice la Socieiad de adoq_ui 

nero- de Al-pedrete ue no son exácto'"' los hecho .... que denunció la d.e Collado 

fedion o ~firmanao ~ue aus asoclqdoa encontraron diiicultades pata trabajar en 

el prim1:1ro de e ... tos términoe municloale . Las diferencias plantead, e entre 

esos oueblo:: t;ienen por origen un asLmto puram ntu rnunic.:i_pal que afecta a la 

divlsión de términos y se o rocun a asistir a una reunion que podría convo

car la Comisi6n •jocutivo lara demobtrsr la raz6n que leB asiwte en sus aiir-

macionos . 

La 1.oj ecutivs. de la tJnión General acusa recil>o de una corta 

de la Fe eraci6n rel tiva rl in reso de la Sdnd . de Cer6micos d~ ~licante . Po 

nen en nuestro c.:onocimiento habe1· osc.L ito a 1 :&1 edera.ción .Provincial en el 

eenLido do nue no debe inries1r la S0cied3d de que tratamod en la Nacional de 

ls Jdific o iÓn porque e o pone a ello un qcuerdo del C onpreso (18 la Unión ce 

lebr· do en 1928, en el que se dice que cuando lubiera bastantes secciones pa

r constituirln se creará una Fe eración 1Tacional de la Industria Cerámica . 

La Sociedad del Ramo de la ~diiiceción de Ciudad Rodrigo es

t' con1orme con que ingre~e en la Federación la Sociedsd de Eeones que acaba 

do h car una petlción a la Comisión j,jecut i v • Se le ha remitido un.a colec c i6n 

de i cciones de las smciadode federadas a las oue piensan dirigirse sol i ci 

t ndo su nno¡o m'ltariel a fevo:i:· de un compa1.ero fallecido a causa de un a cci

dente do nuto1.1ovll cuya :i:amilia queda en pésimas c::ondic.:ionus económicas . No 

pueue mendorse la dirección de todas l~s ~accione~ de la Unión Jorque ese tra

b jo corre 1ondbrÍa n la ~~cretaría de Jicno o~ganismo . 

La Sociedad de albañile~ de Euebla ue Cazalla ha recibido una 

circular de la Federación ~rovincibl Obrera tretando de ciertos a cuerdos de 

la clsse pa trom'll y en 1 Junta general que celebra.con pa1 q ve1· s i procedía 

dar eonta~tación a e..:e documento, be '1COrdÓ consultar a la Federaci6n nacional 

paza que a .tiend n estos compi:iñe1·os q_ue el c on-



tenido de ~se doc ~ento es esencialmente polí~ico . cuerda la Comisión ~jaou

tiva 'eci ~ la Sociedad de Euebla de Oaznlla que sin doseonoc r 1 ~orma en 

que están redactados casi to os los regl~m u.tos e nuest:cns ..,acciones, la rea

lidad es aue hay ciertas coinciu. ncü1 s es_pi1·ituales antr¿¡ la Unión Cf;lner 1 y 

el Partido Socialista que siempre estuvieron de cu*rdo n apreciar loe con

tecimientoE nacion.:lles en lo ,:ue resnecta al interés. ue la el '"e obrera . '1
1 1 

como se desenvuel e en la actu~lidad el movimi nto olÍtico ueda evid~nciado 

una vez mas el interés de los trab'"' · cior.ao orp.: ni~rn os en mant1:,ni:1l' al lrent 

de los destinoo de Espafia 0 rsonav debida~ente o ientadas vi hemo~ de conser

var las con~uistas de caracter social que se lograron a costa de muchos ños 

de trabajo . 

Habiendo devuelto la delagación pro 1 inc i!ll de Ciudad Heol los do-

cumentos 1ue mandó la Sociedad d Carpinteros de Valdepeñas con rererencia a 

la elección de vocales gara el Jurado !Zixto se han hecho gestiont1s Ci;;;l'c.:a del 

I~inisterio donde parece se tiene algún conocimiento da lo ocur1ido. Por lo que 

dice el oficio aue remiten estos com~añeros se dvierte que las setas se han 

encabezado mal declarando que se trata de la elección de voc les o r9 el Jura

do ~ixto de la ~dificación, cu~ndo la ver ad es aue lo que habia de e~egirse 

son repres~ntantesobreros y patronales de las S0oied3des de Carpinteros . Con

vendrá recti:ticar este error lo mas pronto posible y mandar de nuevo la docu

mentación a l a Delegación ProvinciRl de ~rabajo . 

La ~ociedad de Obreros en piedra y mDrmol de adrid , contesta una 

carta de esta Federación diciendo que por f9lt~ ue material han sido dasp di 

dos d~l t8ller uel Sr . Eassani veintidos comnnñeros 8...,0ci9.dos com-inlendo con 

la org8.nizac ión en admitir de estos~ medide que pe raya. resolviendo la ~itua

ción . ·e h recogido la oarte E;..,anciol e esta c: qrta tra..,la.d ndols a la , ocie 

dad de canteros, de vif-o, en cuJo nombre telefoneó la Feder~ción Local de ~o 

ciededes Obreias, preguntando si habría facilid d 0ara que entraran al traba-

jo algunos compañeros de aauell~ Sección. 

Se acuerda In2ndar a la Direc1..;iÓn de JL OCI .LI9 A llllil nota prQ-

testando de la actitud en <1ue se coloca el Gobier.u.o t.,!1 PWHO tan intere .... ante 

para los trabajadores como la vigencia de la legi.. .. l c:ión :;¡o.;i 1 promulgada 

por el Gobierno republicano durante el tiem,o que estnvo intervenido oor · e -

presentantes socialistas. 

La Sociedad de .? intores de '-'.iar"'coz-:... teme que de un momento a 

V 



otro ve declare 1 uel a.general el o~icio por loe sindic~listas de aque 

lla co ital ~in ue sepan le ~itueciÓn en que pued~ qu dar la Sociedad en el 

caso oe u- ste mo i iento ~e ulenta' . Los pintores de la 'onfede-aci6n tie 

nen nreeentadav unas b~ves que no f vo~·ecen gran coa en cuanto hace a mejoras 

eoonó1,1cas, mientr s p rece clarament definida su intenc i6n centre las orga

niz cionev de la Unión . Cree 1 vOlliisi6n ~jcCUuiva qu ~i la Secci6n rederad2 

ue nos evcribe ue se vencida por 1~ decl~raci6n ue la iuelga no tendrá mas 

remedio ue eecundqr 1 mo·~iLlivnto . e les recomienda hag~n cuanto pue an 

por evitar el triunio de los vindicali~tae no ob~tante la ayuda que ~egura 

mente lev pre~t~r1n l as autorid des de la capital. 

TORTO 1 S cretari do _,eg:í..onal de Ca.taluña y la 

Saciad d de Pl a~il de '' o.et osa in 01 ma.n la Coraisió~ 3 j cutiva de oue la 

1uel aa declar da por eet 3ocied~d e1 defen~a del contrato ue trabajo tuvo un 

dia de dvrqci6n y ue reunidas la~ p~rtes interesadas se 1irmó un acta en la 

cue 1 n,a.tronal :Jd compromete a cumplir oxáctamente las bas s de trabajo t_ue 

n :...u ti rpo l aboró el Jurado r ixto. •l result~ o de este mo'timiento consti

tuye a juicio de todos un triun o para las organi~acionev qu si6uen la tác

tica de la Uni6n General de raba,jadore • 'n estas mismas comunicBciones se 

pi e una vez mas a la Comisión ~jecutiva procure atender el deseo de la 00-

cied d de albañiles de ~ortosa ae celebrar una reuni6n de propagsnda federa

tiva con motiro de la entrada en vigor del contrato de trabajo, ext1emo sobre 

el cu 1 hatrá rue deliberar mas adelante en vistas de las condiciones de tra-

jo e ue no.., oncontr mos. de ... de lace una temporada. 

]o habiendo mas asuntov Lle QUe tratar, se levanta 

la sesi6n ue , como 0ecretario , certifico. 

- ------



Acta de la sesión celebrada el dia 4 de Octubre de 1936, oon asis

tencia de los compañeros Nicolás González, Antonio Fernández, Mariano Villa

plana, Antonio Torbellino, Felix ena y Anastasio de Gracia. 

INGRESOS Y BAJAS: Ha solicitado el ingreso en la Federaoi6n la So

ciedad de albañiles de Las Rozas (Madrid) con 110 asociados y previo abono de 

las cuotas reglamentarias a que se refiere un acuerdo vigente de la Comisión 

Ejecutiva. 

Se ha recibido una carta de la Sociedad de Canteros de Bueu dando 

cuenta de su acuerdo de baja fundado en que la intervención del Partido Socia

lista en el Gobierno de la República ha constituido para ellos una situación 

tan grave como la crisis de trabajo en q~e se encuentran desde hace una tempo

rada. Se disponen a incorporarse al llamado movimiento de "frente único" y se 

extienden en algunas consideraciones de mal gusto para las organizaciones de 

que formamos parte. En estos términos la Ejecutiva no considera procedente em

prender una polémica con la Sociedad de canteros de Bueu y acuerda darla de 

baja con el débito de lae cuotas de tres trimestres. vencidos. La misma deter

minación se toma con las sociedades de albafiiles de AlmoradÍ y Ladrilleros de 

Paiporta que adeudan a la Federaciót, seis y cinco trimestres respectivamente. 

sin que se haya prometido abonar parte de este débito por ninguna de las doe 

Secciones a que nos referimos. A la de canteros de Vigo que se encuentra en si

tuación muy parecida a las anteriores se le ha pedido un plazo pa~a abonar to

das o parte de sus cuotas y habiendo señalado el 4 del cte. como fecha máxime. 

en que habian de girar alguna cantidad, se les ha remitido una Última oomuni~ 

cación reoordando lo convenido con el Secretario en su reciente viaje particu

lar a Vigo. Se esperará una semana mas antes de dar de baja a la $dad.de cante

ros en evitación de que algún dia se considerasen injustamente tratados por un 

acuer~o de esta Comisión Ejecutiva. 

En relación con este mismo asunto y vistas las condiciones reglamen-

tarias en que se encuentran distintas Sociedades de la Federación, ee acuerda 

esciibirlas señalando como Último plazo para pagar los tres trimestres que adeu 

dan el Último dia de este mes. 
La Comisi6n Ejecutiva se diÓ por enterada de una comunicación de la 

Escuela Obrera Socialista en la que se nos dice que necesitando un local apro

piado para desarrollar su pl~n de enseñanza y los trabajos de Secretaría dejan 

la que ocupan en nuestro domicilio oficial a partir de primeros de octubre. 



El Comité Ejecutivo del Ramo de la Construcción de Salamanca 

no acaba de comprender el sentido de nuestra carta en la que rogamos a estos 

oompafteroe digan si hay alguna dificultad en consaderar a ese Comité como una 

Federación Local o Provincial a loe efectos de nuestras relaciones oficiales. 

Le ha llamado la atención que en aquella carta diga la Comisión Ejecutiva que 

para hacer este requerimiento tiene razones de caracter económico de las que 

se ha tratado reiteradamente en Ejecutiva y Comité Nacional. El Sindicato que 

representa este Comité se compone de diez secciones y mas de mil federados, pe

ro hay cinco eociedades de las que le integran que no forman parte de la Unión 

General de Trabajadores. Insisten en la necesidad de que se les visite lo mas 

pronto que podamos para hablar de este y loe demás asuntos que tiene plantea

dos la organización obrera de Salamanca, y viatas las dificultades con que se 
. 

tropieza para dar satisfacción a estos compañeros se acuerda que el compañero 

ariano Villaplana realice las reuniones que faltan en Aeturias a la mayor bre

vedad posible para dar ocasión al Secretario de que visite a los compañeros de 

Salamanca y a otras organizaciones que se encuentran en situación muy parecida. 

La Sociedad de a lbañiles de Ciudad Real pide una relación de 

las Sociedad s federadas en aquella provincia en lo que se le atenderá inmedia

tamente ya que no hay grandes dificultades para ello. Están conformes con la 

idea de constituir una Federación Provincial de Industria como propuso la Comi

sión jecutiva cumpliendo acuerdo del Comité Nacional y ruegan se le diga bre

vemente en que situación se encuentra el contrato de trabajo pendiente de reso

lución en el inisterio. Ha.ata donde sea posible se procurará atender el deseo 

de estos compañeros. 

De Palma de allorca se ha recibido una expresiva carta de la 

Sociedad de Obreros en Cemento significando el disgusto .que causa entre sus 

asociados la conducta agresiva del inistro de Trabajo Sr. Samper contra la le

gi lación social promulgada por los gobiernos anteriores de la República. Se 

acusará recibo de esta carta expresando a la Sociedad que la remite la coinci

dencia de pensamiento entre aquellos compañeros y la Comisión Ejecutiva por 

cuanto en una reunión anterior se decidió publicar una circular en el mismo 

sentido que está inspira da la carta que motiva estas líneas. 

TORAL D LOS VADOS: El Sindicato de la Construcción de Toral 

de los Vados, después de unos dias de silencio en relación con la huelga que 

tienen planteada, nos dice que no supieron nada del resultado de una entre-

vista que celebró el Delegado Provincial de León con el inistro de Trabajo 
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Y que la Empresa continúa en la misma actitud que el primer dia sin ánimo de 

parlamentar con el Comité de huelga ni prisa por reanudar los trabajos de la 

fábrica. Esta situación obliga a nuestros compañeros a escribir a la Comisión 

Ejecutiva a la que hacen un llamamiento con objeto de que co muniquemos a las 

dem~s empresas del mismo ramo a que se nieguen a servir los pedidos de aquella 

fábrica única manera de que triunfe en sus aspirac.iones el Sindicato de la Cons

trucción. Se acuerda contestar a esta organización diciendo que la Comisión 

Ejecutiva no ve procedimiento posible para interesar a los fabricantes de cemen

to en que presten a la organización de Toral la ayuda que solicitan pues a tan

to equivaldría pedir solidaridad a quienes si tienen algún interés respecto de 

las organizaciones obreras no puede ser en modo alguno el de facilitar el triun

fo de sus aspiraciones. Insistiremos en la necesidad da que estos compañeros 

sometan el problema a la resolución del Jurado Mixto correspondiente como se 

les ha dicho en mas de una ocasión desde que llevan en huelga. Tambien se ha 

pensado hacer una visita a Toral en cuanto se despeje la situación política 

planteada y se resuelvan algunos asuntos de propaganda que tenemos planteados 
. 

con diferentes secciones federadas. 

TALAVERA: Confirmando las noticias que se han recibido 

anteriormente de una o dos organizaciones de la industria de la Edificación de 

Talavera, manda una carta la de carpinteros diciendo que vista la gravedad de 

la crisis de trabajo y la indiferencia de quienes están obligados a reso~ver 

tienen acuerdo de declarar una huelga general por tiempo indefinido. Este mo

vimiento se planteará la semana próxima sin que todavía hayan fijado exáctamen

te la fecha en que ha de comenzar. Ha contestado Secretaría, en ar mismo senti

do que se hizo a todas las organizaciones que nos plantearon igual problema 

convencida por la experiencia de que en ninguno de los casos que se llegó a 

declaración de movimientos generales, han encontrado nuestras secciones solu

ción al problema de la crisis que casi todas tienen planteado. Mientras la ola

ea patronal agraria encuentre alguna protección en al Poder Público para desa-
, 

rrollar la política a que viene acostumbrada desde tiempo inmemorial, sera muy 

dificil que con una huelga modifique la conducta que observa a partir de abril 

de 1931. Todo cuanto puede conceder este organismo directivo ea que examira 

la situación la Sociedad de Trabajadores de la Tierra que parece la mas afecta

da por el paro, pero de ningún modo debiera complicarse a las Secciones de la 

Edificación, en un movimiento como el que se proyecta. 
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La Sooiadad de sacadores de piedra de Alpedrete dirige Uba 

carta pidiendo la intervención de la Comisión Ejecutiva cerca de la Sociedad 

de adoquineros del mismo pueblo, con objeto de que termine la situación anor

mal oue se orea a este entidad por la conducta. que observan algunos de los com

pañeros que pertenecen a la de adoquineros. Como al constituirse la Sección de 

sacadores, se convino en que las relaciones entre estas secciones habian de ser 

tan cordiales como corresponde a lo similar del trabajo que realizan los dos 

oficios ee ruega a la Junta directiva exponga a la de Adoquineros la necesidad 

de resolver aquellas dificultades que planteen los compañe ros de quienes se 

trata, para ver de encontrar una solución sin que llegue a intervenir directa

mente la Comisión jecutiva. 

ZARAGOZA : La Sociedad de albañiles de Zaragoza opina que la 

Comisión jecutiva no ha procedido con la actividad que prometió en gestionar 

del Gobierno de la República, la solución que necesitan para normalizar un es

tado de cosas extremadamente violento con el que salen perjudicados todos loe 

compafteros de aquella capital que tienen el valor cívico de seguir pertenecien

do a laa Secciones de la Unión. La Comisión Ejecutiva se explica el lenguaje 

de estos compañeros al que no ooncede intenciones equívocas porque sabemos lo 

dificil de la situación en que viven desde hace bastante tiempo. Reitera su 

propósito de intervenir oer~a del Poder Público tan pronto lo consienta la 

aituao16n política y mantiene en su contestación el criterio de que al mar

charse los representantes de Zaragoza en los primeros dias de Septiembre no 

contrajimos compromiso de ningún genero del orden del que seiialan estos ca

maradas en su carta. Aclarado perfectamente exte extremo con la Secretaría 

de la U.G.T. se dice a la Junta directiva de albañilea que de no plantearse una 

nueva situación política como se espera de un momento a otro deben destacarse r 

haoia adrid una Comisión de aquellas organizaciones para tratar directamente 

oom el Gobierno del estado en que se encuentra la cuestión social eh la capi

tal de Aragón por culpa de patronos y sindicalistas. 

La Sección de Obreros de la fábrica de cemento recuerda 

que en el mee de tPB,rzo se firmó un pacto entre los sindicalistas y el duefto 

de la fábrica de Zaragoza. En aquel convenio se dice que en el plazo de un 

mes se reorganizarian las plantillas de la fábrica con la indudable inten

ción de desplazar del trabajo a todos los afiliados de la Unión General. En 

estos dias gracias a la significación política del Gobernador Civil y de al

guno de loa concejales que tambien pertenecen al Partido Radical, se está a 
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a punto de que ingresen en la fábrica loa que no pudieron hacerlo en Marzo 

por haber declarado nulo aquel pacto el inistro de la Gobernación, Se espe

ra la remisión de un documento de adrid del que parece depende la solución 

de este problema y sin asegurarlo ·piensan los compañeros que suscriben la car

ta que no debe estar muy lejos del asunto el Ministro de Trabajo del Gobierno 

Radical. Planteada la crisis política dos feoh s antes de la que ha de llevar 

la carta en que conteste la Comisión Ejecutiva, convendrá suspender toda ges

tión en el sentido que piden estos camaradas de Zaragoza por si el oa~bio de 

titular en la cartera influyese favorablemente en la solución del asunto. 

La Sección de Pintores ha remitido tres cartas en el 

curso de la semana anterior, a través de las cuales se observa la falta de 

acierto que preside entre los elementos de la Confederación que se disponen 

~ pactar con la clase patronal condiciones de trabajo notoriamente inferio

res a las aprobadas por el Jurado Mixto de la Edificación. Dicen que han con

seguido algunas mejoras de caracter moral que solo afectan a los sindicalis

tas y que económicamente tan solo ganan el importe de los jornales perdidos 

durante el poco tiempo que ha durado ~a huelga. 

El Secretario da cuenta d~ u.na entrevisté celebrada 

con el camarada Diaz Alor de la Federación Nacional de Artes Blancas en la 

que se ha expresado el deseo de varias federaciones de exteriorizar su con

formidad con el pensamiento que inspira .varios artículos aparecidos recien

temente en EL SOCIALISTA en relación con el movimiento pÓlÍtioo de estas Úl

timas semanas. Trataba el mismo compaiiero de saber cual es nuestro pensamien-. 
to en cuanto a la conveniencia de que- la U.G;T. convoque inmediatamente a 

reunión de su Comité Nacional para exáminar la situación política especialmen

te en el aspecto social y fijar criterio ~obre ella.Teniendo conocimiento ofi

cial de que el Pleno de la Unión ha de reunirse dentro de µ:rios dias entendió 

la Comisión Ejecutiva improcedente hacer declaración de µingún ge?~ro que pu-
- . 

diera iDterpretarse como deseo de crear dificultades a c~alquiera de nuestros 

organismos. Por otra parte abierta .la cr isis política estamos en malas condiQ 

ciones para censurar con cierta dureza la política social desarrolla da por 

el Sr. Samper, ya que cabe esperar qu~ dentro de algunas horas cese dicho se

ñor en el desempe ño de su función ministerial. 

Se ha recibido ll1l8 carta filuy _interesante del compafie-

ro Ka.pple en la que relata las dificultades personales que viene venciendo 
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desde que llegó al Poder el Gobierno fascista. H.a tenido que vender la mayor 

parte de sus muebles para seguir subsistiendo, sufrir una detención prolonga

da, diferentes registros domiciliarios y una vigilancia permanete por parte 

de la policía política de aquel Gobierno. Confirma que fueron confiscados los 

fondos de la Internacional asi como los pequeños ahorros de que disponía la 

compañera que trabajaba a su lado como auxiliar de Secretaría. Confirma los 

informes de Prensa que nosotros oonooemos en cuanto a las intenciones del Go

bierno de Hitler, en cuanto se refiere a la persecución de que vienen siendo 

objeto las que ellos llaman personalidades marxistas, a quienes se impide to

da comunicación interior y exterior con sus conocimientos. Teniendo en cuen

ta la gravedad de la situación política de Alemania y las circunstancias per

sonales que concurren en el caso particular de Kapple éste ruega encarecida

mente no se haga mención de su caso en ninguna de nuestras publicaciones o

ficiales pues ti~ne fundado temor de que esto habría de repercutir en contra 

suya. La Comision Ejecutiva acuerda acusar recibo de esta comunicación si

guiendo el procedimiento que recomienda Kapple para expresar a este camarada 

el testimonio de nuestra so~idaridad. 

Contestando a una carta de esta Federación dice la Comisión 

Ejecutiva de la Unión que ha intervenido cerca del Gobierno en las gestiones 

que dieron lugar a resolver el conflicto planteado en Asturias por el Sindi

cato minero. Esto hace pensar que dentro de pocos dias estén definitivamente 

resueltas las dificultades de abastecimiento de carbón que empezaban a plan

tear e en l a fábrica de Valderribas. 

Enterados ,de una comunicación relacipnada con el nombramien

to de un compañero que ha de ocupar el puesto que corresponde a nuestra in

dustria en el Consejo de Trabajo acuerda la Comisión Ejecutiva aplazar toda 

resolución hasta conocer el giro qie toman los asuntos políticos planteados 

en estos diae. 

La Fundación Pablo Iglesia s comunica que en el Reglamento 

porque se rige hay una disposición que obliga a renovar los cargos directi

vos en el mes de Septiembre de cada año, lo que ha dado lugar a que cesen 

en el de Presidente el compañero Nicolás González. Por unanimidad se acuer

da comunicar a la Fund oión. Pablo Iglesias, la ratificación de confianza 

~ favor del compañero González para el cargo que viene desempeñando desde 

hace algunos años en esa fundación. 

Atendiendo el deseo de la Sociedad de fumistas de ladrid 
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se ha escrito ~l Ministro de Justicia rogándole examine si es posible parami-

zar el trabajo de los penados que se dedican a la oonstruoción de cocinas o 

cuando menos se reorganice el taller en tales condiciones que las cocinas ela

boradas en aquel establecimiento resulten al mismo preoio que. las de los pa

tronos fumistas de Madrid. La solución preferible por esta Federación e s la 

de suspender al trabajo mientras dure la crisis en que se encuentran los obre

ros libres de este oficio. En la contestación recibida del Ministerio se dice 

que trasladan nuestros deseos al Director General de Prisiones y celebrará 

poder atendernos. 

La Comisión Ejecutiva se diÓ por enterada de una carta de 

la Sección de Jaca en la que ea habla nuevamente de la necesidad de activar 

en el Ministerio la aprobación del Contrato de Trabajo de la provincia de Huas 

ca. Tambien ha conocido de una comunicación suscrita por el compañero Félix 

Losa de Baroarrota en la que ~ace determinadas advertencias a esta Comisión 

Ejecutiva en cuanto respecta a la situación de la Sociedad de albañiles de 

aquella localidad. 

PROPAGAl!pA: El Secretario diÓ cuenta de haber celebrado 

reuniones en Gijón, Llanas, La Nueva, Arriendas y Marín. En general dada la 

importancia de las poblaciones visitadas los actos résultaron bastante bien 

por el númerp de compañeros que han acudido a escuchar a los representantas 

da las Federaciones provincial y nacional en Asturias y de la Unión General 

de Trabajadores, en Marín. 

Queda informada la Comisión Ejecutiva µe haberse enviado 

a todas las Secciones de la Federación la circular acorda~a en una de sus 

reuniones anteriores y que por dificultades d~ tiempo no ha sido posible re

mitir con anterioridad-. 
, 1 

No hapiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la sesion, 

que, como Secretario, certifico. 

EL PRESIDENTE. 
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Acta de la reunión ordinaria. celebrada por la E(J.ecutiva de la Fede 

ración Nacional de la ~dificación,el once de Octubre de mil novecientos tre 

inta y tres.Preside el compaf"lero Nicolás Gonzalez y asisten Mariano Villapla 

na,Antonio Fernandez y Anastasio de Gracia. 

Queda aprobada el acta de la reunión anterior y despachada la peti

ción de ingreso que hace la Sociedad de eones tle Carreteras de la Provincia 

de :Badajoz a la que se contesta favorablemente y de cuyo acuerdo damos cuent 

ta a la Ejecutiva de la Unión a loe efectos reglamentarios. 

Conocidos los términos de la petición de baja que hace la Sociedad 

de Albañilee de ali.a.na asi como las razones en que apoya esta determinación 

se acuerda dejar en suspenso este asunto hasta que la organización de Embald 

desadores de Madrid noe diga si son ciertas las afirmaciones que hacen los 

camaradas de ·eliana en apoyo de su actitud.Se quejan estos camarada.a.de que 

la Sección de Embaldosadores hace cuanto puede por impedir el trabajo en es

ta oapi tal a los compañ eros que desde hsie tiempo se vienen dedicando aspe

cialmente a la colocación del material de Noya. 
, N r,, La Fede:racion acional da ... rabaj adores de la Tierra,nos ruega le 

informemos de la dirección de la Secretaría Internacional de nuestra Indus

tria a la que vienen enviando el periódico desde hace tiempo.Desde haoe algu 

nos mesee,se devuelve este envio por no conocer al eompañero Kapler y este 

dato hace que la Ejecutiva de Trabajadores de la Tierra se nos baya dirigido 

oomo lo ha hecho.Se acuerda contestar acompñaruio la dirección que necesitan 

estos camatadas. 

TORAL DE LOS V DOS.La carta en que se nos informa de la marcha del 

movimiento planteado en foral de los Vados desde hace algunos meses,no aausa 

la menor diferencia en la situación del conflicto.La Compañia. permanece afe 

rrada a su idea de no transigir con la organización en las peticiones que 

le tienen presentadas y por su parte,nuestros compa.ñeros,no consideran solu

ción la que les ofrecen el Presidente del Jurado ~ixto de León y el Delegado 

Provincial de ~rabajo.Estos tratan de hacerles volver al trabajo para discu

tir mas tarde las nuevas condiciones a que ha de ajustarse el funciona.miento 

de la ábrioa en lo que respecta a las relaciones entre patrono y obreros;pe 

ro no se considera soluaión aaeptable la que basta ahora se les ha ofreaido 

y esto puede motivar que la huelga se prolongue por algun tiempo todavia. 
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En cuanto al ofrécimiento de una visita que se ha formulado ante estos com 

pafieros.sus manifestaoiones parecen un tanto equivocas por cuanto llegan 

a decir que no la consideran indispensable.Como nuestra intención no ea 

otra que la de aconsejarles lo mas conveniente en punto a la marcha del mo 

vimiento y conocer de cerca la situaci6n general de aquella organización, 

se les ha pedid o con testación eoncreta a este re apecto ya que no estamos 

sobrados de tiempo y personal para gastarle en ciBttas condiciones moral.ea. 

UNION GENERAL.Una comunicación da la Unión General de Trabajadores 

relacionada con la entrevista que ha de celebrarse para tratar de asunto 

tan interesante como las relaciones entre el ~indicato etalúrgioo da Ma

drid y la organización de Fontaneros,se despecha encargando al compañero 

Antonio .i!'er:nandez que asista a la entrevista conovooada para el Viernes 13 

del corriente. 

En lo que se refiere al nombmmien to de compañero que nos represem 

te en el donsejo Nacional de 1rabajo,se acuerda conferir esta representació 

al camarada Largo Caballero en tanto lo consienta su situaoión legal en el 

momento de tomar posesión del cargo y en su defeoto,se desiga a Mariano Vi-

llaplana. 
La Ejecutiva ae diÓ por enterada de la c.onvocatoria I'emitida por 

la Unión pará el pleno de Delegados que ba de celebrarse el 14 del aorrtent~ 

en el local de suSecretaría con el fin de tratar da la situa::ión politica 

act1l81 en vista de los recientes acontecimientos de este mismo orden.Se ba 

hablado con representantes de algunas Federaciones que se encuentran diapues 

tae a tratar con cierta dureza la conducta de la Comisión Ejecutiva. aaor

dando que nuestro representante se mantenga en la posición mas justa qua 

pueda después de conocer la actitud en que ae sitúen los camaradas que tra 

tan de llevar la discusión por determinado terreno. 

· Se acusrá recibo de una Circul.a.r de la Agrupición .;ocialista de 

iajadas en la que se propone la organización de actos de caraoter nacional 

para protestar contra los abusos de la fuerza pública frente a los trabaja 

dores de aquella población que hace poco tiempo fueron victimas de una agra 

sión tan injusta como la que causó la muerte de varios camaradas.No ea po 

sible atender el deseo de la Agru:¡;:ación ocialista de iajadas,porque la or 

ganización ae estas campañas corresponde generalmente a loe organismos na-

' 
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cionales de la Unión y del .Partido Socialista Obrero. Se acuerda ra:nitir 

cartas al l iniaterio de 'rabajo,intereaall.do se establezca turno riguroso en 

el despacho de loa muchos asuntos que e aperan solución desde hooe tiempo pro 

oedentes de los Jurados ixtos del Trabajo y llamando su atención sobre dis 

tintos asuntos de cierta importancia sindical cuales son la situación anormal 

en que se encuentran loe camaradas de Zaragoza por las cam¡Bñas agresivas que 

. desarrollan contra nuestras organizaciones los elementos de la Confederación 

Nacional del Trabajo .Aeimismo,se le ha requerido para que haga cuanto pueda 

en el sentido de evaouar con urgencia una consulta hecha por la organización 
, 

obrera de ~sturias en orden al cumplimiento de ciertas disposiciones legales 

que interesan grandemente a los camaradas de San Cla.udio. 

'n intima relación con los asunto e anteriores, se encue ntmn en nue s 

tro poder cartas de las organizaciones de Asturias y Zaragoza qua son las que 

sirvieron de motivo a los comunicados remitidos a los inistros de Gobernación 

y d e 1' raba j o • 

Se acuerda contestar a la Sociedad de Albañiles de Cartagena que su 

deber en estos momentos es el mismo que corresponde cumplir sin vacilar a to

das las orga nizaciones de la Unión General de Trabajad.ores . Ninguna de las nues 

tras aebe tomar la menor indtiativa sobre la situación politica presente en 

cuanto falte el conocimiento de los organispos responsables. 

INTERN CIONAL.La Federación Internacional de la Edificación,comunica 

que,.de acuerdo con la Oficina Internacional del 'l'rabajo,piensa realizar u.na en 

cuesta por diferentes paises con objeto de estudiar la situación en que se en

cuentra cada uno dsde el punto de vista de la prevención de accidentes de tra.-

bajo que como todos sabemos es una las myores calamidades de la Industria 

de la Edificación.Sin esperar la reuni6n de la Ejecutiva,se ba enviado una Cir 

oular a u.na. parte de las organizaciones fedemdas y dentro de pocos diaa,por 

nuestro Boletin,tendrán conocimiento del problema todas las demás.El plazo pa

ra contestar con las indicaciones necesarias,termi.na el treinta y uno da Octu

bre de este año. 

A la Federación Nacional de 'l'rabajadores de la. Tierra,se le mnda le. 

nueva dirección de la Internacional de nuestra Industria con objeto de que DBil 

de su organo en la prens 1 · a en as mismas condiciones que lo viene haciendo desda 

su aparición.Y a la Federación Internacional Sindioal,se le ha dado cuenta ael 
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cambio de domicilio para recibir puntualmente todas las publioa1Jionee que 

se nos mandan. 

Se contesta una carta de la Aee~taoión de Obreros de Industrias uimi

cas, en la que se nos pregunta cual es la situación de la huelga de Toral de 

los Vados de la que ha visto u.na noticia en la Erensa pidiendo ayuda material 

para sostener a los compañeros huelgaistas.La Ejecutiva no tiene conocimiento 

oficial de lo que se nos dice por estos compañeros a quienes deja en libertad 

de proceder como lo consideren pertinente en lo que respecta al envio de algu

na cantidad. 

MADRID,La Federación Local de la Edificación ,ba tratado en sus reuniones 

ordinarias la situación gravisiDB que les craa el inistro aa frabajo dimisiop 

nario ~eñor Samper quien ha hecho tales modificaciones en el Contrato de Po

ceros que le dejan virtualmente modificado en ciertos puntos esenciales.Pien

sa la Federación,tratar con el nuevo inistro de este problema y declarar la 

huelga de oceros dent ro d~ muy pocos dias.Eete movimiento seria secunda.do 

por todas las organizaciones de la Edificación,en el caso de que en la prime

ra semana no hubiera encontrado solución la huelga que se proyecta.Nos parece 

bien orientada la conducta de la ederación de adrid en cuanto trata de con

sagrar como mejora inmediata la jornada legal cte c~renta y cuatro horas se

rna.les como tienen algunos oficios de la dificaoión. 

Se.recomienda a los compañe ros Carpinteros de Lugo la mayor discreción 

posible en la lucha con los patronos de su oficio en el seno del Jurado ixto • 
pues algunos de ellos se disponen a sostener que hay una sentencia del Tribunal 

oupremo a virtUd de la cual los trabajadores no puedan reclamar el importe de 

las horas extraordinarias que tiepep devengadas.Si se ob ~t inan los patronos en 

la misma posición que adoptaron al principio, los repre ventan tes obreros deben 

pedirles una demostración material de la verdad de sus Jfirmaciones . 

Se tiehe conocimiento cte que la organización de Pechina se ha visto 

en la necesidad de expulsar de su seno a unos cuantos compañeros por la. mal.a 

cond¡Icta sindical que han observa do y e.orno pareuen dispuestos a constituir una 

organización disidente,nos a~vierten de estas intenciones por si trataran alg 

vez de pedir el ingreso en esta Federación lacional .Lo que disp onen loa J!.statu-

tos a este respecto,ea suficiente garantía para que la Comisión ~jecutiva no 

incurra en el error que temen los compañeros de Pechina . 
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Para contestar con plenitud de conocimiento la carta que mandan los com 

pafl.eros Peones en eneral de Madrid en relación con la solidaridad que demanda 

la Sociedad de lbaftilea de Zara.goza.se ha escrito a la segunda de estas organ 

nizaoionea preguntando cual es la cauaa de que se hayan dirigido a Peones con 

la fiil811dad que se nos dice. 

No ha sido poeble compalcer a los compafteros Albañiles de Cáceres en 

la gestión que nos encargan cerca de alguna Imprenta de Jadrid,porque en vir

tud de acuerdos de nuestros Congresoa,todas las organizaciones deben hacer la 

recaudación de cuota.a con los cupones que suministra la Federación Nacional. 

La circunstancia de que loe compañeros .dlbañiles de Plasencia no estén 

conformes con la constitución de una Federación Provincial en Cáceres,no repre 

santa a juicio de la Comisión Ejecutiva,dificultad insuperable pam llevar a 

feliz término estas aspiraciones de la Nacional.Se les ruega nos digan_ si he

mos de entendernos con la Federación Local que han creado para al cambio de 

correspondencia y pago de cuota.a a este organismo. 

Se han recibido varias comunioa ~iones de la Sociedad de Canteros de Re 

dondela,consultando lo que deben hacer en vista de la actitud de un patrono 

aontra el cumplimiento de la Ley del Contrato de Trabajo en la parte que trata 

de las vacaiones pagadas.Tiene intención de d spedir a los compañeros a quienes 

encuentra con derecho a percibir esta mejora y se les ha contestado que le pre

senten una demanda ante el urado · rixto de la dificación de Vigo .En lo que ras 

pecta al camarada accidentado que mandaron a ·adrid recientemente,sabemos se ha 

encontrado una solución a base de recibir una cantidad y renunciando a todo 

otro derecho contra la Compañia de eguros en que estaba inscrito por su patro

no en el momento de ocurrirle el accidente. 

L Sociedad de Canteros de egovia,dice que algunos de sus compafleros aso 

ciado dej ron de cobrar los jornales que se les debian porque el patrono con 

quien traba aj,dejaba incumplida alguna de las condiciones del Contrato de Tra

bajo.Se les recomienda cobren las cantidades que se les adeuden y formulen tan 

tas demandas como haya necesidad ante el Jurado ' ixto contra los patronos que 

vulneren algunas de las dis osiciones vigentes.N~ es posible organizar la inspe 

oión del trabajo en las oondiciones que suponen estos compañeros pues a tanto 

equivaldria que nuestras organizaciones fuesen las encargadas por el stado de 

velar por el cumplim!ento de las norlIBs de trabajo que se logran de los patro

nos a 



Se propone la Sociedad de Oficios Varios de Uña, declarar la huelga de 

brazos oaidos en las obras donde trabajan todos sus aaooiadoa en el caso 

de que no tenga buen resultado la gestión que piensa haoe~ con el patrono 

relacionada con los obrerQs que han dado en llamarse fascistas. ejor será 

tratar de conveñcerles del error en que viven creyendo que con la denomina 

ciÓn de fascistas u otra panacida,contribuyen a robuetees~ . la posición de 

los enemigos de nuestra clase y que lo conveniente es agtuparse en las or 

ganizaciones efectivamente revolucionar4áa _para e -itar posibles abusos de 

nuestros enemigos. 

SECRET RI ~l Sacre tario da cuenta de la si tuao ión en que se encuen 

tran los trabajos de Secretaría como consecuencia de haber cesado en el 

cargo de Dipuatdo Socialista que vino desem..pefla.ndo d sde las elecciones ge 

nerales para Cortes Constituyentes.A.si como en otras Qcasiones,la situación 

era apurada por falta de tiEIIlpo,en la actualidad ocurre todo lo contrario 

lo que le hace pensar en que será conveniente advertir a Concha de esta~i

tuación por lo que pueda interesar a esta compaflera en cuanto a su permanan 

cia. en ~a Secretaría • .cls posible ·que,aun en el caso de que el compañero Se

cretario no ocupe nuevamente el cargo que tuvo hasta hooe pocos diaa,haya 

necesidad de sostener a Concha por todo el mes de Noviembre habida cuenta 

de las necesidades que han de crearse con ocasión de la propaganda electo

ral. 

En cuanto se relaciona con la propaganda, después de hacer oonsideracio 

nas sobre las peticiones hechas por diferentes Sociedades de la l!'edemción 

se acuerda facultar a los compiñeros Tesorero y i.>ecretario para qu.e,celebra 

do conferencias con representantes de la Sociedad de lbañiles de drid y 

Fed~ración irovincial de Asturias,se encuentre la solución mas convenien

te para aprovechar los dia.s disponibles en bien de la organizaón. 

No habiendo mas asuntos que tratar,sa levanta la sesión axtendien 

do la presente acta que comoi.>ecretario certifico. 

1 Presidente. 
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Acta de la sesión celebrada por la Comisión ~jeautiva de la l!'edm: 

rae iÓn 1 aciona.l de la fjdific:a.c iÓn, el veinticinco de Octubre de mil novecientos 

treinta y tre a .Preside U ic olás Gonzalez y as is ten llariano Villaplana, Santiago 

Garcia, ntonio Fernandez y Anastaeio de \iracia. 

Aprobada el a e ta de la reunión anterior, se da ingreso a las organiza 

cionee de le Edificación de Villaverde }Madrid) y Canteros de Casas del Señor 

de cuyo uerdo se informará debidamente a la Unión General de ·.i.rabajadores y 

a la .l!1e eración Local de Madrid para que mande su periódico a estas dos organi 

zac iones. 

Causan baja por disolución las Sociedades de ierin,Vergel y Pintores 

de Sa1nadell acordando cursar conocimiento de estos hechos a la Unión General de 

'l1 rabajadore s de ~spaña. 

DON TIVO • ...:;nterados de una Circular de la Unión General de Tmbajado

rea y de la que ha remitido con este mismo motivo la Comisión Electoral de Espa 

fla, ea acuerda hacer la donación de mil pe set as sintiendo que las condiciones en 

que se encuentra la Federación,no permitan a la Ejecutiva elevar esta cantidad 

en la medida que todos los compañeros presentes hubieran deseado.Esto ha dado 

1u ar a examinar la situación general de nuestra Tesoreria, comprobandio que, de 

no operarse un cambio inmodiato,será dificil que la Federación pueda responder 

e lo establecido en loe ~statutos en lo que respecta al modo de organizar los 

congresos nacionales ordinarios. 

la vista de una carta de la Unión en la gua pide se le mande lista de 

las organizaciones federadas con el domicilio y número de compañeros -que las 

integran,se le ha escrito preguntando si será posible prescindir de este trabaj 

jo en cuanto se utilice a estos efectos la relación trimestral que enviamos 

elaa organizaciones que abonan sus cuotas reglamentarias a la Unión.Jn el caso 

de qu e no sea posible resolver como proponemos,es probable hayamos de resolver 

con el estado de cotización que msndemos a la Unión en los primeros dias de Ene 

ro de 1934. 

De la Unión General tambien,se ha recibido UDa carta prometiendo hacer 

cuanto puedan para informarse de que loe compañeros Cerámicos de m~Oa"!Ule,pueden 

pertenecer a esta Federación sin faltar en nada a los acuerdos de los Congresos 

y a los lstatutos de la Unión General da Trabajadores.En relación con el estado 

lE(llentable en que se encuentran nuestros compañeros de ¿aragoza como consecuencia 



47 

de la ofensiva sindicalista contra las organizaciones de la Unión.se nos di 

ce haberles escrito proponiendo el traslado de una Delegación per~onal para 

tratar con el ~obie r no todo aquello que motiva lo complicado de la situacio 

de nuestras organizaciones. 

Del mismo asunto que la anterior,trata una carta de lbañiles de 

Zaragoza en la que preguntan si será posible venir a radrid en plazo breve 

para terminar de una vez con la situación de los trabajadores aragoneses que 

tan duramente sufren los excesos del sindicalismo zaragozano. Se les ha con 

testado diciendo que por nuestra parte,pueden h~er el viaje en cuanto lo 

consideren oportuno ya que no tenemos avisos de actos de propaganda que 

puedan distraer al ecretario para atender a las organ izaciones de provin

cias en los días que restan de semana. 

La Sociedad de Maquinistas de ~uerto de Santa· aria,pide a la Ej e 

cutiva realice las gestiones urgentes oue sean precisas para que el inis 

tro de Obras rúblicas despache el ontrato de irabajo antes de hacer el 

viaje que tiene anunciado para el 25 del corriente .El Jurado ixto, tiene 

aprobadas buen número de bases del Contrato;pero quedan alg\Ul8S por resol 

ver que seguramente ha de ultimar el ~inisterio.Cree la Comisión Ejecuti

va,que lo mejor,es terminar la discusión de las bases en el Jurado ixto 

de ~bras ~Úblicas y cuando vengan a ~adrid, haremos las gestiones que nos 

pidan en mejores condiciones de eficacia que aquellas en que pudieran ha

cerse en este momento. 

CASTILLEJO.La Sociedad de breros en Cemento de gaetillejo,comuni

ca que la Compañia Iberia, sigue :na ciando cuanto puede por a cabar con la 

organización obrera e orno lo prueba el hecho de haber despedido a siete com 

pañeros en condiciones tan anormales qu e la organización lo considera del 

todo injusto . ·e les ha contestado recomendando lleven los asuntos al Jura

do de la ~dificación para que resuelva acerca de cada uno de ellos con~orm 

me es corriente en esos organismos. in perjuicio de la contestaoión,entien 

de la Comisión .i!ijecutiva que debe hacerse algo mas efi~az y a este fin, 

se designa a los compañeros 1..Lariano \/illaplana y ntonio .l!'ernandez,para 

que celebren una entrevista con la representooión de la ~mpresa por si hu

biera modo de resolver el asunto dejando eán efecto los aesp idos que acaba 

de hacer sin causa justificada. 

IDELG D ~TO.La ociedad de breros en amento de etao afecta al 
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Sindicato de la ~dificación de Vizoaya,se ha encontrado con la amenaza patro 

nal del despido de algunos compañeros en una ct.e las :fábricas de a localidad. 

a tratado el asunto en algunas reuniones donde tuvieron intervención elEmen 

tos ajenos a la Unión I.J'eneral de .i..raba.1adores lo que diÓ lugar a declarar 

una hue l ga ein haber tenido en cuenta las dieposiciones vigentes para que las 

autoridad es no pudieran considerar ilegal el movimiento.La intervención del 

,:, ind ioato ha hecho posible terminar le huelga en un plazo breve y llegar a 

un s.ouer o de reducir a cuatro dias la jornada semanal para todos los compa ña 

ros que trabajan en quella l!'ábrica.La jecutiva celebra el resultado oe las 

~~stiones de l ~indicato y le recomienda haga lo posible por evitar la repeti

ción de hechos como el que se nos comunica. 

Otra comunicación delSindiQato de Vizcaya, tiene por objeto mandar a 

la •'a á.cutiva un poder oficial oon el oue ha de personarse en al ribunal 

' upremo el Abogado que hll.ya ct e encargarse de la defensa de un asunto plantea 

do por un carns:ir,9 da de nuestra é organizacliones de izo aya . >,)e ha entrega o e 1 

documento al com:pafiero~lfonso kaeso,para que lleve la representaoínn a que 

nos re íerimoe . 

'l'OR L DE LOS DOS .Comtinúan en el misno estado los compañeros de Toral 

de los adosen lo que hace a la marcha de la huelga que plantearon a prime

ros ct e ayo pasado. ay en la carta aue nos remiten algunos párrafos molestos 

para la Comisión ?jecutiva y el earetario se ha limitado a contestar acusan

do recibo de esta comunicación ya que no entra en nuestros planes de trabajo 

pole mizar oon los compareros con daño para las oreaniaciones. 

Z OR't . Se ha declarado una huelga en Llamora , con el iin de apresurar 

el despac10 de las bas es de trabajo aprobadas por el Jurado ixto oe la ~difi 

o oión. •'n la primera carta e estos compañeros ,veirunos la posib ilidad cte evi 

t r el conflicto mediante una gestión con el kinisterio de 'J.raba jo adonde es

cribimos p idiendo Qe active la tramitación del expediente con objeto de evi

tar la huelga planteada . Deepués , por un camarada de la Comisión Interina de 

Corporaciones,supi~os que el contrato recurrido por la organización,está apro 

bado por unanimidad y que segun acuerdo del mismo Jurado,debiera entrar en 

vigor en los primeros dias de rarzo de 1934.Se les ha escrito una segunda car 

ta haciendo notar la gravedad material que tienen ciertos movimientos cuando 

se ven con claridad posibilidad~s de arreglos que los eviten como ocurre en 
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esta ocasión . Los patronos transigen con que el Contrato entre en vigor en 

líos prime ros dias de nero de 19t>4 en lugar de la. fecha ..,. Jña.lada de comun 

acue rdo entre ambas representaciones o:ficiales . La Ejecutiva considera con 

v eni ente desistir o terminar la huelga a la mayor brevedad en evitación 

de perjuicios materiales para los compañe ros directamente intersados.Una 

carta posterio1 de la Sociedad de la ~dificación de Zamora,haoe pensar en 

que nuestra actitud no es la mas acertada a juicio de los compa ñeros de su 

Junta General a la que dieron cuenta de nuestras comunicaciones tratando 

de este asunto . 

La Sociedad de Albañiles de Vigo,comunica que por no seguir presi 

diendo las reuniones del Jurado ixto el comp ero que desempeña el cargo 

por nombramiento oficial,decidieron abandonar los puestos que ocupaban en 

10 que hace a la asistencia . a sus sesiones.~stas han continuado con la pre 

sencia de los vocales patrono .... aprobando el ontrato de ~rebaj o que por 1 

10 visto no satisface a los camarad':l ... de nuestra i:Jección .Cualqu iera que 

sea el motivo que les lleva a proceder en la forma violenta que lo hacen 

respecto del Vicepresidente,no han debido olvidar que el Jurado b.abia de 

tratar asuntos de gran interés pam los trabajadores de Vigo y que mda 

importaba a estos efectos que el eñor de quien se trata perteneciera o 

no a la .agrupación Socialista de aquella localidad.No tendrán mas remedio 

que aceptar las nuevas condiciones de trabajo como ha ocurrido en aquellos 

casos en aue fueron los patronos los aue siguieron conducta semejante a la 

de nuestros camaradas de esta ociedad. 

La de Carpinteros de Lugo,bace las indicaciones que considera opor 

tunas en punto a las medidas de previsión que d ben a dol!7Pa:ts e para preve

n i r los accidentes de Trabajo y en cuanto a la actitud de la patronal,de 

claran qua desde la crisis de los primeros días de eptiembre, e advierte 

una reacaión contraria y muy intensa c ontra las basew de trabajo que re

gían en algunos oficios como resultado de la intervención obrera en los J 

jurados . Se les recomienda hagan tantas demandas como aconseje la situacion 

para que los contratistas se dén cuenta de que e stimamoe en lo oue valen 

algunas de las conquistas logradas en muchos años de organización sindical . 

Para contestar con probabilidad~s de acierto al documento que sus 

criben todas nue?tras organizaciones de üáceres,se les ruega concreten las 



dudas que tengan en lo que se refiere a la constitución del organismo provin 

cial de que hemos hablado hace algun tiempo en documento oficiales dirigidos 

a las organizaciones de aquella provincia.Nada podemos dee;ir en cuanto raspee 

ta a problemas como el de la cotización,residenoia del ~jeoutivo y otros de 

la misma importancia,porque estos corrsponde entera1IYante al Congreso que .haya 

de celebrarse para constituir el organismo de que nos ocupamos. 

Dirigimos una carta al inistro de la Gobernación,poniendo de manifies 

to lo gravedad de la situación en que se encuentran los camaradas de .uaragoza 

a ouienes se hace objeto de las mayores violencias por los elementos de la 

Confederación Nao ional del 1'rabaj o .Se nos contesta diciendo que sus referen

cias oficiales hacen pensar que aquel confilcto de la Sociedad de Ubreras en Ce 

mento, debe de estar para terminarse amistosamente .. 

CO J.ITE L C IOHAL DE L uNION. c.,l e ompañero Tesorero ,ha llevado -la repre 

sentación de este organismo en las deliberaciones del Elena de la Unión Gene 

rel de ~rabajjdores convocado como se sabe para el dia 14 del corriente con 

caraoter extra.ordinario para resolver a ce roa de la posición en que debe colo 

caree el movimiento obrero nacional en preseneia de la crisis política plan

teada por el 2artido Radmcal y la lucha electoral para elegir los Diputados 

a las Uortes Ordinarias. 

tn nombre de algunas ~ede:raciones nacionales,se ha presentado una 

propuesta de ver con disgusto la conducta de la 1 jecutiva dejando para esa 

fecha la reunión del Comité Jacional.Eor su parte,la Comisión ha considerado 

ue la convocatoria anterior ,hubiera sido de algun efecto en e 1 momento de 

oonooerse,pero en nada hubiera favorecido a la Unión cuando se hubiese visto 

que sus resoluciones no eran tan radicales como habria lugar a esperar por 

quienes no tienen la responsabilidad de dirigir un movimiento ~omo el nuestro. 

Si se oelebr ba 1 reunión y tomaba acuerdos de tanta gravedad como el de una 

huelga general,bien podria suceder que el Gobierno ee considerase moralmente 

fortalecido nte el iresidente de la República y resultara facil la conquista 

del Decreto de disolución de las Cortes a que aspiraba el Jefe dei Partido 

Radical.No se ha mantenido la propuesta de disgusto,porque la Ejecutiva con 

sideraba esta como un voto de censura,pero nuestro representante ha mantenida 

la posición de minoria de conformidad con lo acordado en una reunión celebra 

da en noches anteriores a la de la reunión que reseñamos. 



En ouanto respecta a l a conducta del Gobierno y sus relaciones con 

la or gan ización obrera.se ha declarado que la Unión no puede juzgar al 

nuevo mientras se i gnora lo qu e puede hacerse en punto tan interesante 

como la política social.Se ha visitado al inistro ·de Trabajo para saber 

cual es su pensamiento en orden a las leyes de caracter social pror,ulga 

das por el Gobierno republicano socialista y la impresión que sacan nues 

tros camaradas , es francamente favorable.Por el momento.se sabe que en la 

Gaceta ha apárecido una dispCE ición dejando sin efecto la infoLmación 

pública que se había anunciado para que depusiera todo el que tuviera 1 

algo que ddcir en relación con la Ley de ,urados Listos del Trabajo . 'e 

trata de estudiar lo relacionado con las oficinas de colocación obrera 

para ver si es posible hacerlas tan eficaces en sus resultados como se 

ha ponsado al promulgarla . 

~n relación con la lucha electoral del 19 de oviembre,se ha 

hablado de la posibilidad de hac er una opeeación de crédito con algun 

establecimiento bancario del que se solicitarían doscientas cincuenta m 

mil pesetas a condición de que que cada uno de los compañeros que salgan 

elegidos Diputados a las próximas Cortes,entregaran una cantidad fija y 

mensual proporcional a las condiciones particulares en que se en<;::uentren. 
' 

&e ha decidido hacer esta opración con l as organizaciones na.ciona 

les que tengan medios para respKonder al llamamiento facultando a todas 

las que interaengan en el asunto para votar cantidades en concepto de do 

nativo y prestamos . Re~ponderán de estos .la Unión General de trabajadores 

Y el artid o Socialista Obrero . 

La Sociedad de Embaldosadores de lladrid, ha uontestado nuestra carta 
I 

relacionada con la que nos mandó la entidad de Albañiles de .i:..e1.iana y qae 

trata de la situación de algunos de sus asociados a quienes no se ~aja 

trabajar en Jladrid olvidando lo qu e disponen los ~statutoe de la .ll'edera 

ción Nacional . Se ha trasladado copia ae esta carta a los compai'leros de 

~eliana de auienes se tienen noticia que hacen suponer una recti1icac~ón 

inm ediata del a.cuera.o adoptado en el sentia o a.e darse de baja en la . .l!'edera 

ción l'lacional . 

CONTRATOS DE TRAB JO .Conocidas las nu ,erosas ca rtas de diferentes 

Se cciones que esperan desde hace tiempo la solución del inisterio en 

orden a sus contratos de tra ajo , se ba andado una carta el titular de 

I 
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e ta cartera pidiendo ea normalice la situación de los recursos en tram.i

tación por el orden en que fueron presentados por los interesados.Hasta aho

ra,no tenemos contestación del ' inisterio de ~rabajo. 

IN~•RN CIONAL.S-e han recibido dos comunicaciones de la .irederación 

Internacional de la ~dificación,en las cuales se plantean otros tantos asun

tos de interés.Uno de ellos,es la conveniencia de mandar circulares a las or 

ganizaciones de cada pais llamando su atención sobre la necesidad de ayudar 

metaria).mente a la acción contra el fascismo internacional,Convencida de que 

que son muchas las obligaciones que pasean sobre los organismos nacionale,es 

pera que un esfuerzo individual a cargo de las organizaciones locales,haria 

algun e feo to en el sentido economico .No vemos la menor di1icul tad en que se 

nos envíen quinientos ejemplares de la Circular a que se refieren los camara 

d9s de la Internscional . 

El segundo asunto de que hacemos referencia,es la situación pers onal 

en que se encuentra el camarada Kap,ler desde la instauración en Alemania del 

réªimen de Die tadura en que vive aquel pais .De las dos soluciones :propuestas 

la Comisión ~jecutiva prefiere la que apoya el 'jecutivo de la Internacional 

y que consiste llD. una cuota adicional de 2,50 florines por ca.da mil federados 

cantidad con la que se espera haya suficiente para atender al camarada de quien 

trata moa con mil Florines anuales .!:>e contestará en sentido favorable a esta 

pro pos ici Ón del .&je cuti-vo. 

El Tusorero diÓ cuenta de haber girado el importe de la cuotas del 

primer semestre de 19;,3 a la misma Federación Internacional. 

'l ecretario informa de la labor de propaganda que acaba de realizar 

en nombre de la iederación por diferentes localidades de sturias y Palencia y 

Salamanca.Casi todas las reuniones han respondido al deseo de sus organizadores 

excepto la de Ribadvsella donde un puñado de elementos sin la menor responsa

bilidad,ha determinado con sus escándalos,la suspensión del mitin. 

No habiendo mas asuntos de que tratar,se levanta la sesión extendiendo 

la presente ta que comouecretario certifico. 

.i!ll Presidente. 

c::::::c: ==~=~==---.. -4s===:=,. :=:::s~-.., 
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Acta de la sesión celebrada el dia 12 de Noviembre de 1933 

con asistencia de los compafieros, Nicolás González , Antonio Fernández, Félix 

Mena, Santiago Garc ia y Anastasia de Gracia . 

INGRESO : Ha pedido el ingreso en la Federación, la Socie

dad de Empedradores de Segovia , con 14 asociados y domicilio en la casa del FUe 

blo, de cuyo acuerdo se dará cuenta a las Ejecutivas de la Uni6n General y Fede 

ración Local de Madr id, a los efectos reglamentarios. 

El Tesorero dio cuenta del resultado de la gesti6n verifi

cada en nombre de la Ejecutiva cerca de la Dirección de la fábrica de cemento 

de Castillejo, donde se han producido algunas irregularidades que, a juicio de 

aquella sociedad, merecen ser corregidas. La representación de la Empresa ha 

mantenido sus resoluciones despidiendo a algunos compañeros y tratando de cam

biar de sitio de trabajo a algunos otros, usando de atribuciones que, a juicio 

suyo, nadie puede di scutir. o niega que se haya despedido a un guarda de línea 

justificando a su juicio esta determinación en la conducta del campa ero a 

quien nos referimos que parece se dedicaba a propagar las ideas de organización 

entre obreros de distintos patronos, dueños de las fincas donde trabajaban. 

Otro de kos casos que ha motivado la intervención de la Ejecutiva es el de un 

compañe ro a quien se nos dice se encontró durmiendo en las horas de trabajo 

nocturno. Dice la Compañía a este respecto que no despidió al compañero ae quien 

se trata sino que fue éste qui en se ha marchado del trabajo por no aceptar el 

que se le descontara el importe de dos horas perdidas por ese motivo. o ve la 

menor dificultad en que vuelva al estado en que se encontraba en el momento 

de accidentarse un compañero despedido después de prometer la Empresa que no 

p:i faltaría ocupación si renunciaba a los derechos que le concede la Ley de 

Accidentes. Se recomienda a esta Sociedad es~ere las decisiones que haya de 

tomar en su dia el Jurado ixto en cada uno de los casos sobre los cuales pre 

sentó demnnda dentro del plazo legal y qur nada puede hacerse en aquellos otros 

dos de despidos anteriores, teniendo en cuenta que a su debido tiempo decidió 

el mismo ~urado lo que procedia en cada caso. 

Se ha recibido una carta de la Federación Provincial de 

Castellón seña lando el Congreso ordinario de que nos tiene hablado en cartas 

anteriores para el 5 del cte.a las diez de la marana. Se acuerda que la Jede 

ración esté representada en ese Congreso por el compañero Secretario . 

En relación con el caso anterior eatá la reunión de propa-

ganda que tenemos prometida desae hace algún tiempo a la Sociedad de albafiiles 
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de Tortosa. Esta nos ha contestado diciendo que tiene hechos los preparati-

vos para celebrar la reunión,lo que motivó una segunda carta de nuestra Se

cretar!a advirtiendo a los compareros de Tortosa que el ofrecimiento estaba 

condicionado a lo que resolviera esta Comisión al reunirse en la correspon

diente a esta semana. Se faculta a los compañeros Tesorero y secretario pa

ra que resuelvan de acuerdo con las conveniencias del momento actual todo 

cuanto se refiere a la celebración del acto de Tortosa , asistencia al con

greso de CastellÓn y reunión de propaganda en Las Rozas, para la cual se in

vitará a Uuriano Villaplana con objeto de que acompaNe a Antonio Fernándeez 

que lleva nuestra re resentación. 

El Secretario ha informado detalladamente a la comisión Eje-

cutiva de cuanto se trató en la del Partido en orden a su posible acopla

miento a al,una de las candidatmras provinciales para Diputados a Cortes.su 

primera intención rué la de no figurar como candidato con el propósito de 

dedicarse por entero al trabajo de Secretaría en la Federación Nacion~l .Des

pués, conociendo le situación econó•1ica en que nos hallamos como consecuen

cia natural de la crisis de trabajo advierte que si se aumentan los gastos 

de Secretar!a en la pronoroión estipulada por los Estatutos de la Federación 

se orearia a ~sta una situación un tanto anormal, ya que en el tiempo que 

nos separa del Congreso de 1932, apenas se ha modificado en tres mil pesetas 

el estado de nuestra 'l'esorería. Esta consideración le hace vacilar "en sus 

primeras intenciones y a este fin ha expuesto el asunto a la Comisión Ejecu

tiva del Partido tal como queda refle ado en esta parte del acta , dejando en 

libertad a aquel organismo para que proceda en este caso como mejor lo con

sidere. Los compañeros reunidos manifiestan su conformidad con las razones 

expuestas por el Secretario a quien autorizan desde luego para figurar como 

candidato donde dispongan los organismos autorizados del Partido. 

So han recibido cartas del inisterio de 'l'rabajo contestan-

do a las nuestras en que se trataba de los recursos pendientes de despacho 

y de la situación en que se encuentran las organizaciones de la Unión General 

en Zaragoza por la intervención irregular de las autoridades gubernativas eh 

los conflictos sociales que por Ley votada en Cortes caen dentro de la juris

dicción del Delegado Provincial de Trabajo o de los Jurados Mixtos . Dice que as 

el Ministro de la Gob rnación respecto del asunto de Zaragoza a quien correspon

de intervenir, por cuanto se teme que lo que ocurre en la fábrica de cemento 

pueda degenerar en un choque violento entre los trabajadores de la Uni6n y 

los del Sindicato Unico . se ha celebrado una entrevista con el Ministro de 
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de la Gobernación para tratar de este asunto llegando a la conclusión de que 

celebrará una conferencia con el Gobernador Civil de Zaragoza a fin de hacer

le saber que debe desistir de sus intervenciones en los asuntos de caracter 

social que corresponden a los organismos de q~e hablamos en líneas anteriores. 

Esta gestión se ha hecho en presencia del Tesorero de la Unión General de Tra

bajadores y de un camarada de las organizaciones obreras de Zaragoza, con el 

que hemos quedado de acuerdo en recibir inmediatamente una información veraz 

de cuanto ocurra con el Gobernador Civil después de nuestra entrevista con el 

Ministro. 

La Comisión Ejecutiva queda enterada de que la Secretaría 

cursó comunicaciones al Subdirector General de Trabajo sometiendo a su con

sideración la conveniencia de iniciar gestiones encaminadas a resolver la 

hue~ga que desde hace meses sostiene nuestra organización de Toral de los va
dos • .A::l mismo departamento del Ministerio se le ha pedido la mayor actividad 

posible en el despacho de expedientes por recurso y bases de trabajo llamando 

su atención sobre el caso particular de la Empresa Iberia que desde hace mas 

de un año tirne presentado recurso contra sentencia del Jurado Mixto a virtud 

de la cual debe indemnizarse en una cantidad respetable a los compañeros que 

durante bastante tiempo trabajaron horas extraordinarias sin haber percibido 

su importe con arreglo a la legislación vigente. 

Se ha escrito a las organizaciohes de albañiles y carpin

teros de Talavera de la Reina y RPIDO de la Edificación de Zamora preguntando 

si terminaron las huelgas planteadas recientemente en ambas poblaciones y 

cuales fueron los términos de solución. 

encido el plazo que señaló la Federaoi6n Int , rnacional 

para contestar el documento relativo a las medidas de prevención de acciden

tes del trabajo, se ha recogido lo que dicen sobre el particular las pocas 

organizaciones que han contestado trasladando nuestro criterio sobre el pro

blema al Comité Ejecutivo de .Amsterdam. 

La Sección de Pintores de Jeres de la Frontera se dirige 

a la Comisión Ejecutiva expresando el sentimiento que le ha producido ia muer

te de tres compañeros de Madrid, acaecidas recientemente como consecuencia de 

la huelga sindicalista que se inició en esta capital al principio de ta sema

na pasada. Se ha trasladado el sentido de esta comunicación a la Ejecutiva de 

la Federación de Madrid expresando nuestra solidaridad con todas sus organi-

zaciones en momentos tan dificiles como los actuales. 



tendiendo las indicaciones que hace la Comisión Ejecutiva 

en el Último número de nuestro Boletin, la Sociedad de albañiles de Alcira re 

mite un ejemplar impreso del Contrato de Trabajo que rige en aquellalocalidad 

desde hace algo mas de un a fio . erece particular mención este documento por-

que en él se establece quiz& por primera vez en ~pa~a la jornada de siete ho

ras diarias como se advierte leyendo la cuarta base del contrato que se nos ha 

remitido. Al acusar recibo de esta comunicación se ha dicho a los camaradas de 

la Sociedad de albañiles que la Comisión Ejecutiva bgradeoe su atención y veria 

con gusto que en la primera oportunidad quedara corre . ido un defecto de impor 

tancia que vemos en una de las ckausulas del contrato en la que se faculta al 

patrono para imponer hAsta quince dias de castigo al compañero que abandone 

el trabajo sin caus a justificada. 

Contestando a la carta que remite la sociedad de constructo-

res de mosaico de Pla5encia se dice a estos compañeros que todo el que lleve 

trabajando un año sin interrupción con el mismo patrono tiene deroho a los sie-

te dias de vacaoiones pagadas de que trata la Ley de Contrato de 1Tabajo y 

que si hay algunos despedidos en la fecha que se nos dice (mediados de 1933) 

no ofrece duda que llevaban mas tiempo del indispensable para percibir ese bene 

fioio de la Ley. Si el patrono se niega a pagar los siete dias de vacaciones 

deben formular una demanda ante el Jurado Mixto correspondiente en la seguridad 

de que ol fallo será favorable a lo •· compañeros reclamantes. 

La Ejecutiva conoce el texto de una circular que debe remi-

tirse a las Secciones en el curso de la sema a entrante para hac.erlas saber 

una vez mas las razones que aconsej na los trabajadores votar a favor de las 

candidaturas socialistas. Sirven de motivo a este proye~to de docu.Jjento los 

progresos realizados en la vida espai ,ola en punto a cuestiones como el laicis

mo y legislaci6n so ial asi como las restricciones que habrian de producirse 

en el ejercicio de nuestras libertades en el caso de que triunfaran las candi

d turas de derechas . Asimismo aprueba la propuesta de remitir a aquellas or-

anizaoiones donde sea necesario un proyecto de reglamento que puede utilizar

se para la redacción de aquellos porque deben regirse nuestras Federaciones Pro 

vinciales. NO habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la sesi6n que, co-

mo secretario, certifico. 
EL PRESIDENTE EL SECRETAR:VO 



Acta de la sesión celebrada por la ~omisión Ejecutiva el 

dia 8 de Noviembre de 1933, con asistencia de los compañeros Antonio Torbelli 

no, colás González, Mariano Villaplana, Antonio Ferná~aez y Anastasia de 

Gracia. 

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior se da 

ingreso a la Sociedad de Albañiles de Almendralejo, con 43 asociados y en cu

yo reglamento no se encuentra ninguna disposición contraria a los p»eceptos ge

nerales de nuestros Estatutos. 

La Sociedad de albatiles de iajadas hace saber a la Comit 

sión Ejecutiva que los expedientes de construcción de escuelas y traida de 

aguas potables esperan la resolución de los ministerios respectivos, desde ha

ce algún tiempo, y con el fin de acelerar la t amitación de ambos asuntos se 

han mandado cartas por esta Secretaría a los departamentos oficiales correspon

dientes. 

HUELGAS GENERALES= La Unión General de ~rebajadores remite 

copia de una carta de la sección de canteros, de Garballino, en la que dan 

cuenta de haber anunciado la huelga general con objeto de conseguir una recti

ficación de conducta de parte de los contratistas que en la actualidad se nie 

gan a admitir obreros no obstante la situación favorable de las obras en ejecu

ción. El movimiento parece que tendrá dos dias de duración, y la comisión Eje

cutiva ha hecho saber a los camaradas de aquella Sociedad la conveniencia de 

que se nos informe del resultado de oste movimiento, como se hace con todas 

las organizaciones que se encuentran en situación parecida. 

El Ramo de Construcción de Zamora comunica que se llegó a 

un acuerdo señalando el primero de enero como fecha para que entre n vigor el 

contrato de trabajo a robado por el jurado Llixto . La clase patronal aspiraba 

a que comenzase a regir para primeros de marzo o abril próximos como parece 

tenía acordado el Jurado Mixto de la provincia . Lo conseguido representa un 

avance de alguna importancia que nuestra organización de Zamora debe estimar 

en su valor procurando aprovechar lo favorable de las circunstancias para pro

pagar entre los trabajadores de la edificación las ventajas de su organiza

ción sindical. 

Escribe la Sección de canteros de Zarzalejo consultando si 

la situación legal en que se encuentra en el Censo Electoral Social ofrecerá 

algún inconveniente para el ejercicio del derecho del voto en las elecciones 

generales que han de celebrarse el 19 del cte. Se le ha contestado aclarando 
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el error que padecen confWldiendo las elecciones de caracter corporativo con 

las convocadas para elegir el nuevo Parlamento de la Nación. 

El Secretario ha dado cuenta de haberse dirigido a la Direc

ción general de b"errocarr1les ex resando nuestras quejas por algunas deficien

cias en el servicio que ha observado en el viaje de regreso entre alencia y 

~adrid, quejas que tambien fueron expuestas a su debido tiempo al defe de la 

Estación de Alcazar de San dUan, quien prometió atender inmediatamente nuesjro 

rue o. 

VIGO: Si hasta el die 8 del cte. el 'nisterio de rabajo no 

libra la cantidad consignada en Presupuesto para continuar las obras de la es

cuela elemental de trabajo, la Sociedad de Canteros cooW1ica que declararan la 

huelga general en cumplimi ento de acuerdo que deben de haber tomado todas las 

organizaciones locales de la edificación. Iniciadas nuestras gestiones con ob

jeto de resolver este asunto, se ha sabido que si Hacienda no libró las 50.000 

Ptas. que figuran en el Presupuesto de 1933, con destino a aquella obra obede

ce a que todavia no se han recibido las certifica ciones correspondientes ali

bramientos anteriores , y que tan pronto se reciban aquellas, no habrá la menor 

dificultad en remitir las que piden los compañeros de esta organizaci6n. Un 

poco mas tarde, por conferencia telefónica se ha sabido que al remitir las 

certificaciones a que se alude anteriormente se padeció una equivocación que 

ha s ido subsanada con toda urgencia mediante una visita verificada en el dia 

de la fecha por el compañero Tesorero al Ministerio de Instrucción pÚblica. La 

Secretaría continuará estas gestiones con objeto de dar satisfacción a los 

compañeros de Vi o en petición tan justa como la que han formulado . 

Correspondiendo a una carta de la Sociedad de Tejeros de Al

calá de Henares se ha dicho a estos compañeros que aW1que no tenemos a la vis

t e el contrato de trabajo a que está sometida aquella fábrica, podemos ase

gurar que ha faltado a lo verdad el patrono manifestando que dispone de tres 

dias de cada semana para hacer el despido de trabajadores. Se les ha remitido 

un ejemplar del contrato en el que figura una base coincidente en absoluto con 

el crit rio que anticipa la Federación . En cuanto a las vacaciones pagadas no 

es preciso dejar llegar el morento del despido para ~ue cada patrono abone a 

sus obreros lo que les corresuonde por precepto de la Ley y que la organiza

ción debe recamar para cada WlO de sus asociados aquello que la Ley de contra

to de trabajo tiene establecido en cuanto lleven mas de un afo trabajando sin 

. interrupción para el mismo patrono. 



483 
Se reciben dos cartas de la sociedad de Canteros de Valde-

morillo en las que se iní'orma con alguna extensi6n de las infracciones que co

mete la clase patronal de aquel pueblo contra las bases de trabajo aprobadas 

por el Ministerio. Aspiran los compañeros de quienes tratamos a que la organi

zación de Madrid tome un acuerdo de boicot contra los materiales que suminis

tren los patronos de Valdemorillo que no tienen personal organizado . En nues

tras contestaciones a estas dos cartas se dice a los camaredas que nos escriben 

que hemos puestos sus quejas en conocimiento del Dele ado Provincial de Trabajo 

con el fin de que mande a Valdemorillo una representación oficial que co~pruebe 

los abusos cometidos por los patronos y les ponga eficaz y rapido remedio. 

Se desestima un ofrecimiento de Diccionario abreviado que 

hace a esta Federación la Empresa Espasa por considerar que aun ue tiene gran 

utilidad no resulta indispensable a los efectos del trabajo de esta Secretaría. 

CASTELLON: El Secretario da cuenta de que por haber sufri

do· una equivocación en el momento de hacerse las convocatorias para el congre

so Provincial que habia de celebrarse en GastellÓn el domingo 5 del cte. se 

ha aplazado esta reunión hasta el 12 de este mismo mes. Se ha puesto a dispo

sición de los camaradas socialistas y de las organizaciones obreras de Onda ce

lebrando en el círculo del Partido y en la Casa del Pueblo correspondientes 

dos reuniones de propaganda electoral. 

Los compañeros Fernández y Villaplana estuvieron el domin

go en las Rozas, pueblo de la provincia de adrid donde no hace muchp tiempo 

se ha constituido una Sociedad que ya pertenece a esta l!'ederación Nacional .. 

A pesar de los trabajos preparatorios que hicieron los compañeros organizado

res, el acto no fue tan importante como se esperaba por la asistencia de per

sonal, pero ha dado ocasión a conocer a los camaradas que llevan la responsa

bilidad de aquel movimiento en quienes se observa el grado de capacidad y de

cÍsiÓn suficientes para llevar la organización por buen camino. 

No habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la sesión , 

que, como Secretario certifico. 

EL PRESIDENTE EL SECRETARIO., 
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Acta de la sesión celebrada por la Comisión Ejecutiva el 

dia 15 de oviembre de 1933, con asistencia de los collll)añeros Nicolás Gonza

lez, santiago García, Yelix Mena, Mariano Villaplana y Antonio Fernández. 

INGRESOS: Ingresa en la Federación la Sociedad de albañi-

les de Toledo, con 88 asociados y no habiendo dificultad ninguna para aten

der este deseo se acuerda poner en conocimiento de la Unión General y la 

Federación Local de Madrid la decision de la Comisión Ejecutiva. 

Contestando a una carta de la Federación la Sociedad de al-

bañiles de Barcelona envia la relación completa de organizaciones que entre

garon alguna cantidad para ayudar a los huelguistas durante el tiempo que 

-estuvieron en huelga por acuerdo de la c.r.T. Es probable que EL SOCIALISTA 

no pueda publicar esa lista como piden los compañeros de Barcelona, pero se 

procurará complacerles en el caso de que lo permita la composición del pró-

ximo número de nuestro Boletín. 

La Sociedad de Carpinteros de Salamanca pone en conocimien-

to dé le comisión Ejecutiva que en dUnta General celebrada el 24 de Octubre 

se acordó rati icar el acuerdo pidiendo la baja en la Federación y en la U. 

G. T. Se ha contestado esta carta acusando recibo a la dunta Directiva que la 

suscribe al mismo tiempo que se da cuenta de este acuerdo a la Unión General. 

En relación con una circular apelando al concurso del pue-

blo Español para levantar en adrid un monumento a los capitanes Galdn y a.a 

Hernández fusilados en Huesca en Diciembre de 1930, se acuerda esperar a 

que la comisión Administ!l}ativa de la Casa del PUeblo por sí o por resolución 

de las juntas directivas resuelva lo que haya de hacer para seguir la norma 

de conducta que fije a este res ecto la or anización obrera madrileña. 

ZARAGOZA: La Unión General de Trabajadores de zaragoza con-

testando a una carta nues tra en la que pedimos noticias acerca del conflicto 

que puede plantearse de un momento a otro en la fábrica de cemento, nos di

cen que el 15 del actual termina el plazo da do por los sindicalistas en las 

bases aprobadas y que si le clase patronal cumple la pro- esa que les ha 

heoho, inmediatamente saldrán del trabajo que realizan en la actualidad los 

compañeros de la Unión para ocupar los sitios donde vienen trabajando desde 

hace algún tiempo los afiliados a la C.N.T. Hablando de este asunto con el 

inistro de la Gobernación nos ha prometido comunicar inmediatamente con el 

Gobierno Civil de zaragoza con el buen deseo de buscar una solución conve-

niente que evite los estados de violencia que se plantean en zaragoza con 



al una frecuenc i a . Se ha contestado la carta de la Federación dandole a cono

oer ·nues t ra visita al inistro de la Gobernación y recomendando apelen a to

dos los procedimientos de conciliación que ten an a mano antes de lle ar a si 

tuaciones como las q e provocan los sindicalistas en aquellos sitios donde 

nuestros elementos estin en minoría . 

Se ha personado en esta Secretaría una comisión de la Socie

dad de canteros de aldemorillo insistiendo verbalmente en iguales quejas que 

nos expusieron con anterioridad en varias cartas de esta sociedad. Consultado 

el delegado provincial de trabajo, supimos que no habia conocimiento en ese 

Centro Oficial de nuestras cartas anteriores en las cuales se le diÓ a cono

cer lo que vi~ne ocurriendo en 1laldemorillo con respecto al cumplimiento de :a 

legislación social . Se ha reproducido la carta y tenemos noticias de que uno 

de estos dias se hará una visita de inspección en la que habrán de quedar con 

firmados los puntos esenciales de nuestra denuncia. 

La Sociedad de albañiles de Tortosa dedica la mayorpprte de 

la carta que nos ha remitido con fecha 12 del cte. a resefar la situación po

lítica en que se encuentran al lado de la candidatura socialista. Esperan que 

el compañero Ruiz Lecina sal a triunfante en la elección y hace saber que 

por dificultades muy ropias de nuestra relación con los partidos republica 

nos no fué posible llegar a un acuerdo con las fracciones que en otros sitios 

de España han permitido una alianza electoral. 

Se acuerda contestar a la Asociación General del Arte de Im

primir expresando nuestra ad~esión al acto que celebran el 26 del cte. con 

motivo de su aniversario, ya que no uodemos facilitar la bandera de la Fede-
1 

ración como harán seguramente la mayor parte de las organi~aciones domicilia-

das en la casa del Pueb~o. 

se dio cuenta de haber dirigido comunicaciones a las socieda 

des de Cerámicos de Canabal, y Caleros de cáceres poniendo en conocimiento de 

estas juntas directivas las disposiciones del inistro de Traba jo relaciona

das con la elección de vocales obreros y patronales que han de llevar la re

presentación correspondiente en las Secciones de estos oficios q10 se crean 

dentro de la jurisdicción de los jurados mixtos de trabaio en cada una de am-

bas provincias. 

Hasta saber lo que dice el compañero Alfonso ~eso en rela

ción con una carta del Sindicato de la Edif icación de Vizcaya no será posible 

decir a esta organización la cantidad que adeuda al compa-ero de quien trata -



mos. La representación de la Oficina Internacional de Trabajo en España so

licita de esta lederación un informe lo ir.as completo ~asible de las empresas 

de nuestra industria que emplean mas de trescientos obreros de la edificación 

Se han dirigido cartas con este motivo a las organizaciones de Valencia , Bar

celona, Madrid, Zaragoza y Oviedo por encontrarse en condiciones apropiadas 

para facilitarnos los informes que necesita la Oficina Internacional. 

Se ha remitido una carta a la Unión General de i:rabajadores po-

niendo en su conocimiento la situación en que nos encontramos con respecto al 

despacho de expedientes recurridos en el ~inisterio de Trabajo no obstante las 

gestiones cas· diarias que se hacen por esta Federación en nombre de mucha s de 

sus secciones. esde que dejó la cartera de Trabajo el compa~ero Largo Caballe

ro, se advierte que ha empeorado notablemente la situación hasta el punto de 

que mientras hay expedientes que se despachan en poco tiempo son numerosos los 

de mas de un año que todavia no sabemos cuando serán resueltos. como las comu

nicaciones dirigidas con este motivo al Ministerio de ~rebajo no han daao el 

menor resultado se somete a la consideración de la Comisión Ejecutiva la conve

ni encia de hacer una gestión pidiendo que en el despacho de recursos se siga 

ri,urosam nte el turno establecido en el registro de entrada de esos documentos. 

Después de la reuhiÓn anterior se han hecho diferentes gestio-

nes para conseguir de los Ministerios de Instrucción pública y Trabajo la rá

pida tramitaoi6n de las certificaciones de obra de la escuela elemental de Vigo 

asunto que interesa grandemente a nuestras organizaciones de aquella localidad. 

Las impresiones que tiene la Comisión Ejecutiva consisten en que uno de estos 

dias se reunirá el Patronato de Construcciones del Ministerio de Trabajo para 

aprobar las certificaciones recibidas y librar la cantidad de 50.000 ptas. con-

signada en el Presupuesto vigente para aquellas obras. 

TORAL DE LOS VADOS : El Sindicato de la Construcción de Toral 

de los Vados nos informa de que no ha variado en lo mas mínimo ia situación del 

conflicto que plantearon hace cuatro meses y que el tiempo transcurrido hace di-

. ficil la situación de aquellos camaradas a quienes faltan recursos para soste

nerse. Se acuerda pedir a estos compañeros opinión sobre la conveniencia de 

q e la comisión Ejecutiva solicit& la intervención urgente del Ministerio de 

Trabajo asi como la dirección a que deben enviarse los recursos que voten las 

organizaciones federadas en concepto de solidaridad .- No habiehdo mas asuntos 

de que tratar se levanta la sesión que, como 
EL PRESIB TE 
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Acta de la sesión celebrada el dia 23 de oviembre por 

la Comisión Ejecutiva , con asistencia de los compa~eros icolás González ,Ma

riano Vil l aplana , Félix Mena , Santiago García , Antonio Torbellino, Antonio 

Fe rnández y Anastasia de Gracia . 

Se ha recibido un telefonema de Vivero en el que se nos 

dice que el dia de las elecciones fueron detenidos seis compañeros de aquella 

l ocalidad , sin que se expresen concretamente las causas que han determinado 

esta medida de las autoridades . La Secretaria se ha dirigido al Iinistro de 

la Gobernación poniendo en su conocim · ento lo ocurrido en Vivero por si hubie

ra procedimiento viable de remediar inmediatamente la injusticiarque nos pa

rece se ha cometido con aquellos camaradas . 

Conocida una carta de la Sociedad de Albafiiles de Ciudad 

Real, se ha escrito a la de Santa Cruz de Mudela con objeto de que conteste a 

la primera con la mayor urgencia que pueda enviando el comprobante de la canti

dad que han remitido en concepcto de acción para construir la casa del Pueblo. 

Dice esta Sociedad que han remitido tres comunicaciones a la de santa cruz de 

Mudela sin haber conseguido contestación . 

Primero por \lll telegrama y después por una carta oficial 

nos dice la Sociedad de albañiles de t~lilla que los patronos han recurrido el 

contrato de trabajo aprobado por el Jurado ixto de la Edificación y que los 

sindicalistas han planteado una huelga en la que se ven compro1 etidos los ele

mentos de la Unión General. Rlilegan que la Comisión Ejecutiva intervenga cerca 

del Ministerio de Trabajo para activar la aprobación del Contrato y a este fin 

se ha escrito sin pérdida de tiempo al Director General por si fuera posible 

atender los deseos de la organizaci6n de Melilla. ~e ha escrito a esta Socie

dad poniendo en conocimiento de la Junta irectiva lo que hace la Federación 

para t erminar la huelga planteada por los sindicalistas. 

ZARAGOZA.- El Minist~o de la Gobernación con fecha 15 del 

actual nos dice que el Gobernador de Zaragoza no tiene propósito ninguno de 

que se despida a los 39 compañeros de la fábrica de cemento afectos a la U.G. T. 

y que le habian facultado para resolver en armonía. La realidad es distintaa 

como se la dan a conocer al Ministro de la Gobernación, pues la Sociedad de 

Obreros en cemento comunica muy poco después que la Empresa amparada por el 

Gobernador con el auxilio de la fuerza pública ha hecho salir de la r,arica a 

l os compañeros federados colocando en su lugar a los de la Confederación que 

desde hace tiempo veniun trabajando por conseguir esa finalidad . A la comisión 
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Ejecutiva le parece bien que la Sociedad de Obreros en Cemento lleve es te 

pleito al Jurado ixto y a la Delegación Provincial de Trabaj o prometiendo ha · 

oer por su parte todo cuanto sea dable con objeto de que cuanto antes se dic

te una d1sposici6n que resuelva definitivamente conflicto tan interesante co

mo el que tienen planteado aquellos camaradas . En cuanto a la orientación que 

solicitan poco puede hacer la Comisión Ejecutiva por cuanto lo eficaz hubie -

ra sido que por uno u otro procedimiento se hubiese evitado el ingreso en la 

fábrica de los elementos sindicalis~as . Tambien se ha remitido una carta de 

protesta al J nistro de la Gobernación señalandole el error que padece cuando 

afirma que las autoridades gubernativas de aquella capital trabajan sincera

mente por resolver s in vencedores ni vencidos un pleito tan enojoso como el 

planteado en la fábrica de cemento. 

La Federación Internacional promete avisar en el momento o-

portuno para que todas las organizaciones nacionales sepan desde cuando ha de 

comenzar a satisfacerse la cuota especial destinada al compañero Kapple para 

quien, como se sabe, se ha acordado una asignación que contribuya a aliviar 

las malas condiciones económicas en que se encuentra a causa de la represión 

fascista contra el movimiento obrero alemán. Es casi seguro que esta cuota co 

mience a abonarse desde el primer semestre de 1934 . Dentro de unos dias re

mitirán las 500 circulares que necesitamos para dar a conocer a todas las or

ganizaciones de España la situación en que se encuentran muchos trabajadores 

de Europa como consecuencia de la dictadura capitalistas en su forma contem

poránea de la que son buen ejemplo la situación política en que se encuentra 

Alemania, 1talia y algÚn otro país. Con respecto a las medidas que deben adop 

tarse para evitar os accidentes en la industria de la edificación , el Comi-

té Ejecutivo resolverá acerca de la propuesta que ha de ser sometida a la 

Oficina Internacional del Trabajo dentro de un plazo breve . 

10RAL DE LOS VADOS.- Obra en nuestro poder una carta del Mi-

nisterio de Trabajo en la que se nos hace saber su pr-0pósito de intervenir 

inmediatamente con objeto de buscar solución a la huelga que tienen plantea

da aquellos compañeros desde hace cuatro meses aproximadamente. Como la Co

misión Ejecutiva acordó en su reunión anterior mandar a las Secciones una 

circular pidiendo ayuda para aquellos compañeros, se ha escrito a la Sección 

de Toral de los ados preguntando si vería con gusto la intervención del Mi

nisterio de Trabajo para resolver la huelga y el nombre de la persona a quien 

1·· han de dirig~rse los Giros de nuestras Sociedades como consecuencia del re\ue 
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rimiento que hay acuerdo de formular . Estas han sido las causas de que la con-

vocatoria no se haya despachado en el curso de la semana anterior a pesar de 

tener todo preparado para remitirla en el momento que se reciban noticias del 

Sindicato de Toral de los Vados. 

Se ha remitido a la Casa del PUeblo de Huesear una carta 

expresando el sentimiento que nos ha producido el accidente ocurrido en vispe

ras de las elecciones a consecuencia del cual murieron 24 caruarades de los mas 

activos de aquella organización. Co1•10 hay noticias de que la Gomisión Ejecut iva 

del Partido se propone abrir una suscripción a favor de las familias de las 

victimas, se acordó entregar con ese fin 250 Ptas. 

La Sociedad de Canteros de Valdemorillo comunica con fecha 

e 

' 

• 

15 del cte. que no ha surtido ningÚn efecto el oficio que remitió el Delegado 

Provincial de Trabajo atendiendo la petición que se le hizo en una carta de la 

Federación. Se ha contestado a estos compañeros llamando su atención sobre la 

posibilidad de que cuando ellos han escrito no hubiese llegado a poder del al

aalde el oficio dicho, y que si dentro de al~unos dias no observaran cambio nin- 1 

guno en la conducta de los sacadores de piedra que alteran las bases de trabajo 

será llegado el caso de recurrir nuevamente a la intervención del Delegado Pro-

vincial. UNION GENERAL DE TRABAJADORES.- Teniendo en cuenta el co

municado de la Unión invi tanda a esta Comisión a adquirir algunos ejempla .. es 

de una publicación con las actas del Último Congreso se acordó adquirir 25 ejem-

plares que distribuiremos entre aquellas organizaciones en las que pueda ser 

eficaz el conocimiento de ese libro y entre los compañeros delegados al Comité 

Nacional. La Comisión Ejecutiva de l a U. G.T. suscribe el deseo que 

expresamos en una carta anterior en orden a la lentitud con que se despachan 

los recursos que llegan a la comisión Interina de Corporaciones. La realidad 

es que estando convencida de la razón que nos asiste encuentra algunas dificul

tades para proceder como hemos pedido, en atención a que diariamente se le rue

ga solici~e del ~inisterio el despacho de asuntos determinados, con lo cual se 

vulnera el principio que deseamos poner en práctica de manera rigurosa. Tenien

do en cuenta que eh bastantes ocasiones se ha ocupado la U.G.T. de este asunto 

lo tratar~ otra vez en la próxima reunión de su Comité Naciona l. Se ha facul

tado al Secretario para que oriente su posición en el sentido que mas convenga 

a los intereses generales,en la reunión del Comité acional de la U.G.T. convo-

oado para el dia 24 del cte. Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta 

la sesión que, como Secretario certifico. 
EL P~IDl~NTE -

~~~-- ~~~/J 
EL S~CRETARIO , 
~~e-e 

• 



Acta de la sesión celebra por la Comisión Ejecutiva el dia 29 

de •oviembre de 1.933, con asistencia de los compañeros -icolás González,Ma

riano illaplana, ~élix Mena , uantiago Garcia , 1:U1tonio Fernández y .Ahastasio 

de Gracia . 

Solicitan ingreso en la !ederación la Sociedad de albañi les 

de Algar, con treinta asociados y dejando cubiertos todos los requisitos re

glamentarios vigentes en todos los casos de ingreso . 

Para contestar debidamente una carta de la Sociedad de cante

ros de J'aén que ha llecado a nuestro poder a través de la Secretaria de la u. 
G. T. s e pedirán les aclaraciones necesarias a su J'unta Directiva . Tratan de 

que como consecuencia de una huelga declarada por la Sociedad de albañiles de 

la capital, se encuentran parados casi todos los compañeros asociados . 

La Federación Local de 1radrid envia una c ircular poniendo en 

conocimiento de la Nacional que ha abierto una suscripción para atender eco

nómicamonte a las familias de los compañeros muertos en los primeros dias de 

huela general declarada por los sindicalistas ~ Se ha acordado contribuir con 

cien pesetas a esta suscripción . 

La Dirección Genera l de s~guridad contesta a nuestra carta re-

lacionada con la clausura de la Casa del Pueblo de korata de Eajuña, manifes

tando que por tratarse de una determinación del Juzgado de aquel Partido en 

tiempos que desempeñaba otra persona el cargo de Director no le es posible 

hacer nada en el sentido que hemos solicitado , atendiendo los deseos de la so

ciedad de Sacadores de Piedra de 1orata. Después de recibirse esta carta se 

supo por una comisión de l.orata que el Director General se dispone a resolver 

inmediatamente este asunto, restableciendo la normalidad en la casa del Pu.e

blo en un plazo brevisimo. Se ha escrito a la Sociedad de Sacadores de Piedra 

rogando se nos informe de si han tenido confirmación las promesas del Direc-

tor C~neral de Se uridad . 

UNION GENERAL: La Ejecutiva de la Unión General se di rige a 

esta Federación pidiendo una lista de los Jurados ixtos de la Edificación 

que vienen funcionando en España, sitio donde radican y nombres de íos voca

les que tienen la representación obrera en esos organismos . Se ha contestado 

inmediatamente a la Unión diciendo que con la misma fecha de nuestra carta se 

manda una circular a las secciones de los puntos donde tienen residencia los 
. Jurados ixtos pidiendo la relación nominal que se nos encarga y que utili-

z~nmnos convenientemente para el archivo de la federación. 



La Sociedad de Canteros de Valdemorillo insiste en las quejas 

que ha formulado en diferentes ocasiones respecto a la conducta que observan 

los canteros de aquel término municipal dejando incumplidas la mayor parte de 

las disposiciones legales que regulan el trabajo en Espafa . Reconociendo el 

fundamente de la impaciencia de estos compañeros, no es posible tramitar la de

nuncia con la rapidez que necesitan porque estando en periodo electoral, los 

delegados carecen de facultades para imponer sanciones conforme puede hacerse 

en periodos normales. 

La Sociedad de albañ iles de artes atravieso una situación suma

mente grave como consecuencia de la ofensiva patronal negando trabajo a todo 

compañero de quien tiene conocimiento que foI'I!la parte de la or anización obrera. 

El resultado de las elecciones generales en aquella provincia ha contribuido a 

empeorar la situación, pero cree la Comisión Ejecutiva que si tienen el conven

cimiento de haber cumplido con su deber cono corresponde a compañeros conscieh

tes, su obligación es renetir esa misma conducta en tantas ocasiones como lo 

aconseje el interés de la clase obrera y socialista de España . Termina nuestra 

carta expresando la confianza de la Comisión Ejecutiva en·que por dificiles que 

sean las condiciones en que han de luchar los compafteros de Hartos sertín capa

ces de vencerlas con la misma firmeza que han mostrado en ocasiones anteriores. 

Se conoce una carta del inistro de la Gobernación en la que se 

nos informa de que lo s compañeros detenidos en Vivero por cuestiones el ctora

les han sido puestos en libertad como edimos en una comunicación reciente. No 

teniendo noticias directas de la Sociedad de Vivero, se le ha escrito a esta or

ganización pidiendo una carta en ue se nos confirme o rectifiquelo que acaba 

de decir el hinistro . 

La Sociedad de obreros en cemento de Esquivias plantea a la Co

misión Ejecutiva una consulta respecto de la conducta individual que siguieron 

algunos compañeros el dia de las elecciones generales. Quienen imponerles una 

multa de 25 Ptas . y el Presidente opina que la Sociedad se equivoca pe11sando en 

ese correctivo, lo que le hace consultar a la Ejecuti va antes do tomar una de

terminación contraria e la Ley . Parece mal a la Comisión Ejecutiva aue al 1nos 

de los asociados de Esquivias hayan otorgado su voto a favor de los candidatos 

de derechas, pero de eso a imponerles ciertas sanciones e~~cuentra alguna dife 

rencia. Si la Sociedad tuvie~a caracter político esa falta sería suficiente pa

ra imponer la sanción mas dura que suele acornarse contra aquellos co pañeros 

que faltan al cumnlimiento de sus deberes. Tratandose de una or·anización sin-=> • 
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dical y siendo política la falta cometida , nos parece suf ic iente una de c lara-

ci6n de disgusto para que esos camaradas adviertan el error con que han proc e 

dido el die de las elecciones . 1 asunto podria tener solución en el sent i do 

que piensa darsela la Sociedad si antes de las elecciones se hubieran tomado 

acuerdos que obligasen a todos los asociados a pronunciarse con su vot o en 

favor de la candidatura socialista . 

La Federación Local del Ramo de Construcción de Lugo di 

ce en su carta que la huelga de que tuvimos conocimiento por informaciones de 

prensa, ha terminado con un triunfo para la organización , que aceptó una pro

puesta del delegado provincial de trabajo, contra la cual se pronunciaba la 

clase patronal. Faltando una declaración precisa que permita a la Comisi6n 

Ejecutiva conocer cuales han sido los términos de solución de ese movimiento 

se ha rogado a la Federación Local de Lugo ampliación de estos informes a la 

mayor brevedad . En cuanto al recurso que motiva otra parte de su carta se le 

han pedido los datos indis ensables para hacer la información correspondiente 

en el linisterio de Trabajo . 

'l'ORAL DE LOS VADOS . - Pasando por al to el contenido de la 

primera parte de la carta que remite a la ederación el Sindicato de 11•oral de 

lo s Vados , 1a·secretaría ha puesto en circulación una carta dirigida a todas 

las secciona s federadas pidiendo su ayuda material a favor de los huelguistas 

del Sindicato a que nos referimos y de lo cual se ocupó la Comisión Ejecutiva 

en reuniones anteriores . En relación con esta misma huelga se ha escrito una 

carta a la Sociedad de albañilesde León pidiendo informes urgentes de lo que 

haga para resolverla el Jurado ixto de la Edificación o la Delegación Pro

vincial de 'l'rabajo . En el caso de que no se haya hecho nada en este sentido 

conviene, a juicio de la Comisión Eijecutiva , que la representación obrera en 

el Jurado ixto plantee inmedia t amente la cuestión . 

La lectur a de la carta que remite la Sociedad de Obreros 

en cemento de ,e.tillas, impone a la Co1 isión Ejecutiva de que la Empresa deja 

incumplidas al unas dis osiciones del contrato de trabajo por cuanto es fre -

e ente el traslado de compañeros de uno a otro sisitio en su trabajo sin que 

se modifique cor.o corresponde la retribuci6n debida a cada uno . Se les ha re

mitido modelos de demanda para que formulen en cada caso la que corresponde 

por infracción de las clausulas olvidadas por la Compa=ía duera de aquella fá

brica ~ 

VILLENA: Eh carta del 22 de ;oviembre contes t ando a otra 
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de la Federación, dice la sociedad de albañiles que el movimiento iniciado con-

tra dos patronos que daban trabaj o a algunos operarios disidentes, continúa en 

pie, si bien los compafieros ~ue tenían en huelga se han ido colocando en otras 

obras y los patronos a quienes afectaba el conflicto emplean a los disidentes 

que se aproximan a medio centenar. El estado económico de la organización no 

les permitía hacer frente a los gastos propios de una huelga parcial llegando 

a establecer cuotas extraordinarias con las que socorrieron durante nueve sena 

nas a los compañeros huelguistas. Al contestar a estos camaradas se 1 s ha he

cho notar que examinada toda la correspondencia cambiada con la or ,anización 

de Villena no tenemos noticias de que se haya decl&rado la huelga tesde el mo

mento que se nos dijo trataban de plantearla . 

CASTELLON : La Federación Provincial de CastellÓn contesta a n/ 

carta solicitando informes de lo que haya ocurrido en el Congreso convocado 

para el 12 del cte. Estos inf ormes se limitan a la enumeración de siete acuer

dos a cual mas interesantes desde el punto de vista de las aspiraciones obreras 

y que en cierto modo están comprendidos en resoluciones anteriores de nuestros 

Congresos nacionales. 

La Federación Local de Cáceres (albaíiles} contesta una carta 

que se le dirigió preguntando como había terminado la hue lga de que hablaron 

hace algún tiempo y nos dicen que llegaron a un acuerdo con los patronos en 

virtud del cue l trabajan sepa~ados los obreros adheridos a cada una de las or

ganizaziones de la Union General y Católicos . El cumplimiento de este convenio 

ofrece algunas dificultades según dicen estos camaradas al final de su carta. 

La Federación Nacional del Transporte envia a esta Ejecutiva 

un ejemplar de la Memoria que acaba de publicar con ocasión del Congreso que 

inaugurará sus tareas el ll de Diciembre próximo. Atentos a la invitación que 

fo rmulan, se ha designado al compañero Antonio Fernández para ue ostente nues

tra renresentación durante las deliberaciones de ese Congreso . 

UNION GENERAL.- El Secretario ha dado cuenta -detallada de las 

reuniones que celebró recientemente el Comité nacional de la U. G.T . La Comisión 

Ejecutiva hizo una exposición acertada del estado político que se crea en nues

tro país después de las elecciones celebradas el domingo 19 del cte. en las que 

se acusa un progreso considerable para las fuerzas políticas enemigas del régi

men republicano. Por unanimidad de los representantes de las federaciones na

cionales se ha considerado que el momento encierra indudable gravedad para to

dos y muy principalmente para las or 'Bnizaciones obreras. Se ha acordado que en 



todo cuanto haya necesidad de tratar para vencer los intentos reaccionarios 

que puedan iniciar las derechas t debe actuarse de acuerdo con los organismos 

directivos del Partido Socialista . ruestra representa ción en esa3 sesiones ha 

estado conforme con el pensamiento de la mayoría , a cu. 1
0 fin y de a cuerdo con 

lo que recomendó la Comisión Ejecutiva de la Unión se han tomado dos resolu-

ciones. 
La Primera es publicar una circular que se dirigirá in-

medietamente a todas las sociedades de la Federación , haciendo referencia de 

la que acaba de mandar 1a Ejecutiva de la Un ión con este mismo motivo . Se ad

vierte a la-s sociedades federadas de los peligros que acechan a la legisla

ción social y a las libertades públicas de las que tanto necesita nuestra cla

se si de dispone a conseguir dentro de la legalidad el mínimo de reivindica

ciones a que tiene derecho como clase productora . Todo induce a suponer que las 

derechas están nisnuestas a desarrollar su plan ofensivo contra la República 

haciendose cargo de los Órganos esteres . 

La segunda determinación que adopta la Comisión Ejecuti -

va es la de convocar con urgencia una reunión d~l Comité Nacional que habrá de 

celebrarse el sebado 2 de Diciembre a las diezde la mañana para informar a los 

compañeros delegados de todo cuanto ocurre en la política española desde hace 

dos semanas principalmente en cuanto tiene relación con el movimiento obrero. 

Se ha cursado una convocatoria telefdnica con obje to de que los compa i.e ros de

legados puedan llegar a .adrid con tiempo suficiente para celebrar la reunión 

en la fecha prevista por la comisión ·1Eje cutiva. 

No habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la se -

sión , que , como secretario certifico. 

EL PRESIDENTE EL SECRETARIO 

~ 



Acta de la sesión celebrada el dia 5 de Diciembre de 

1933. con asistencia de los compañeros Félix ena , .Antonio ernández, llaria

no Villaplana , Santiago Garcia , Antonio Torbellino,Nicolás Gonzélez y Anasta

sio de Gracia . 

Después de aprobarse el acta de la reunión anterior 

se tiene conocimiento te la petición de ingreso que formula la sociedad del 

Ramo de Construcción de Albos (Almería) compuesta de sesenta afiliados y de la 

que se ha recibido el im~orte de las cuotas reglamentarias conforme dispone el 

acuerdo anterior de esta Comisión ~jecutiva. Se dará conocimiento de este in

greso a la Unión General de "rebajadores y a la Federación Local de 1~drid. 

El Secretario da cuenta de haber r cibido una carta 

del compañero Anto io Bastida, delegado r~gional de Levante que ha sido inter

pretada con error contestando a ese camarada como si las instrucciones que re

cibieron las sociedades afectas a la Federación del Arte ~extil se hubiera he

cho por la Provincial de la Edificación de aquella provincia. La Ejecutiva ha 

acordado escribir inmediatamente al co~pañero Bastida subsanando este error de 

interpretación que esperamos dispense en cuanto puede tener la certidumbre de 

que no hemos procedido con mala ré. 

DAIMTF'-.:.L: Hace algunas semanas, con ocasión de un 

acto de propaganda electoral organizado por los elementos socialistas de la 

provincia de Ciudad Real, se produjo un incidente de tal ravedad que costó la 

vida a uno de los elementos locales que mas se distinguieron por su enemiga 

hacia las organizaciones obreras. Entre los procesados como autores materiales 

del hecho se encuentra el compañero José Ruiz dela I ermosa, afiliado a la So

ciedad de albañiles que nos escribe a quien se ha sometido a proceso con pri

sión sin fianza. Las consecuencias naturales de esta situación son lamentables 

para la familia de este compañero y la Sociedad se ha considerado en el deber 

de poner en conocimiento de la Comisión Ejecutiva lo que ocurre por si nos 

fuera dable mandar al na cantidad que alivie el estado económico de la fami

lia del compañero 1uiz. Se acuerda poner en conocimiento de las E'ecutivas de 

la Unión General y el Partido Socialista lo ocurrido ~ los compareros de Dai

miel por si fuera posible a dichos organismos remitir alguna cantidod. Lo e

deración mandará 50 Ptas. y publicará una circular inmediatamente poniendo en 

conocimiento de las s:ecciones federadas la situación de los compa~·eros de ai

miel para que cada una ~ontribuya en la medida que pueda a atenuar las diicul-

tades porque atraviesan esas familias. 



En relación con otro apartado de la carta de esta misma so

ciedad en el que se trata de la situación del compañero Antonio GÓmez a quien 

se he procesado por haberle encontrado un arma , entiende la Ejecutiva no pro

cede realizar gestiones cerca del Poder PÚblico, en la seguridad de que tra 

tándose de un trabaja or organizado hay pocas probabilidades de que se atien

da nuestra petic1Ón 7 aun~ue se tuviera el convencimiento de que se ha procedi

do con 11 con la mi~ma injusticia aue se hace en otros muchos casos . 

La Soci ;dad ue albafiles Je Ciudad Real aprovecha la ocasión 

de esc1· ibirnos mandendo la lista de los compa"'eros que componeh los .Turados 

tos de la provi cia, para decir que las organizaciones obreras de la edi

ficación sienten gran impaciencia por la lentitud con que se lleva en el Mi

nisterio la tramitación de las bases de trabajo. En el mismo sentido que la 

anterior se ha recibido una carta de la Sociedad de albafiles de ~lilla que 

desde hace bastante tiempo espera la tramitación de un contrato colectivo con

tra el que parece ha interpuesto recurso la el. se patronal. Se ha visitado al 

Director General de ' rabajo a quien expusimos la situación general en oue se 

encuentran muchos de nuestras organizaciones que a diario han de luchar con di 

lflioultades como la tramitación en el ,,inisterio y la ofensiva sindicalista y 

patronal que parece dispuesta a demostrar la superioridad de su táctica res

pecto de la que venimos observando d~$de que hay leyes sociales en Espa~a. El 

Director General reconoció expresamente lo fundado de nuestras quejas y ha 

prometido poner mano en el asunto inmediatamente para ver de despachar en un 

plazo brevísimo algunos de los numerosos contratos que se encuentran en esta 

situación . Del resultado de esta entrevista se ha informado a los compañeros 

de .• elilla y a la Sección de Ciudad Real se le ha prometido actuar con tanta 

diligencia como podamos para ver terminado inme iatamente todo lo relacionado 

con su contrato de trabajo. 

Contestado una carta de Castillejo se dice a los compañeros 

de la Sociedad de Obreros en Ce . . ento que por nuestra parte no hay el menor in

conveniente en que ven en cuando les parezca bien para visitar en el Ministe

rio de Trabajo a quien pueda atendernos en la petición justificada ~ue hemos 

repetido muchas veces en nombre de aquella Sociedad. Se trata de un recurso in 

terpuesto contra sentencia del Jurado _ixto de cuya solución depende que los 

trabajadores perciban el importe de las horas extraordinarias que traba jaron 

durante al os años y que la Compañía les negó porque entonces carecian de 

organización. Con el fin de que estas gestiones resulten menos costosas para 



l a Sociedad se les ofrece como solución aprovechar uno de los vinjes del com

pañero Andr és para heder esa visita al :inisterio . 

Apesar del tiempo transcurrido desde que supimos estaba 

r esue0l to legalmente asunto de tanto interés como la constitución de la Sección 

de Carp i nter í a en el Jurado Mixto de la Edificación de Ciudad Real, todavia 

no se ha constituido ese organismo según podemos saber por carta de asocie

dad de Carpinteros de Valdepeñas con fecha 3 del cte. Los compañeros que nos 

escriben tienen la impresión deque el Delegado Provincial de Trabajo no ha pro

cedido en la tramitación de este expediente con la actividad obligada esperan

do quizá que por una disposición defu Gobierno quede derogada la parte de le

gislación social en que tiene su fundamento la or _anizaci ón corporativa no

cional . La Secretaria se ha dirigido al inisterio de Trabajo poniendo en su 

conocimiento lo que dice la Sociodad de Carpintero3 de Valdepeñas y ·l Delega

do Provincial de Ciudad Real llamando su atención sobre la necesidad de que 

active la tramitación de este asunto con objeto de que los carpinteros ele la 

provincia disfruten cuanto antes del contrato de trabajo a que tienen perfec-

to derecho. 

Leida la carta que remite la Sociedad do sacadores de Pie -

dra de orata de Tajuií.a ueda enterada la Comisión E,iecutiva de que en nada ~e 

ha modificada la situación de aquellas organizaciones en lo rue resnecta a la 

clausura de la Casa del Pueblo. Se ha escrito otra carta al Director 1eneral 

de Seguridad recordando la pronesa que hizo a una Comisión de las Soc iedades 

obreras de Morata que consistía en que dentro de un plazo breve habia de ter

minar la situación irregular en que se encuentran los trabajadorrs de orata 

desde los primeros dias de Septiembre pasado. Se le pide tome una resolución 

que termine cuanto antes con semejante estado de cosas . 

La Sociedad de albafdles de León con tes ta una carta de 

esta Ejecutiva en la que pedimos a los compañeros del· Jurado ' 1.ixto de la Pro

vincia pongan de su parte lo que puedan para que el Jurado intervenga en la 

solución de la huelga planteada en 1oral de los Vados. Hhcen algunas acl ra

ciones de interés que vienen a co nfirma r en cierto modo las impresione~ reci

bidas por la Federación en las numerosas comunicaciones que hemos cnmbiado con 

los compañeros de Toral . Igualmente refieren que en distintas ocasiones se ha 

tratado de intervenir por la Delegación Provincial de Trabajo y el Jurado ix

to de la Edificación a lo que se negaron los representantes de aquel vindica-

to por conside ar lesivo a su dignidad la intervención del Jurado ixto . Se 



contesta a la Sociedad de alba - iles de León insistiendo en que el motivo de 

nuestra carta anterior no fué conocer ciertos :pormanoi:es en la marcha del con

flicto de Toral sino preguntarles porque no interviene actualmente el Jurado . 
ixto en cumplimiento de sus obligaciones y si hay alguna dificultad por parte 

de la Compañía o del Sindica to para entregar el pleito a la consideración de 

ese or anismo. 

RELLI r.- La Sociedad de albañiles pone en conocimiento de 

la =ederac16n que encontrándose la mayor parte de sus asociados en paro forozo-

so desde hace varios meses se han visto obligados a elevar unas conclusiones 

a la corporaci6n municipal señalando un plazo de cinco dias para que tomen una 

reso l ución satisfactoria · e no hacerlo asi piensan declarar la huelga en el 

r amo de con trucción que empezará el primero del cte . a las diez de la mañana. 

Se ha acusado recibo de esta carta comnrendiendo la gravedad de la situación 

qn que se hallan los compañeros de HellÍn a los que se dice no e~tamos de a-

cuerdo con el ocedimiento nue pien&an seguir porque se nos figura no es el 

mas adecundo para resolver un problema de tanta gravedad como el de la crisis. 

Son frecuentes las huelgas generales que plantearon algunas de nuestras Seccio

nes con la misma finalidad sin que tengamos noticias de que ninguna de ellas 

ha ya terminado con el t , iunfo a que aspiraban los compañeros que las iniciaron. 

Si el Ayunt '" iento de HellÍn trabaja de b"§tena fé por resolver el problema y 

no consigue dern inarle no tenemos derecho a darle el mismo trato que si pudien

do no hicie ra lo debido para remediar el paro que padecen. Por estos motivos 

prefiéra la Ejecutiva que la Sociedad de albañiles de llellÍn agote los recur

sos a su alcance antes de lleger a la declaraci6n de huelga. Tambien se les 

recomienda que si a pesar de estas observaciones se planteara el conflicto de

ben procurar no s e produzcan cuestiones de orden público como consecuencia de 

acuerdos e nuestras or anizaciones que serian suficientes a provocar alguna 

medida de violencia contra los trabajadores. 

A·radece la Comisión ~jecu t iva la atención que ha tenido 

la Sociedad de albaniles de Zafra con la ..t:'efü~ración y le contesta que no es 

posible aceptar como fórmula de pe -o de cuotas reglamentarias la que brinda 

esta uOciedad obligad según dice por la situación económica en que se en

cuent ra. Ha in~erti o la mayor parte de sus recursos en la construcción de 

una óesa con objeto de r emediar en parte la crisis de trabajo y esto le impi

de pa ar con puntualidad el importe de las cuotas reglam~ntarias que adeuda 

a la Federación. 
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La Comisión Ejecutiva se da por enterada de la carta que 

dirigió Secretaría a la Sociedad de Oficios arios de Barco de Valdeorras pi

diendo s e nos diga a la mayor brevedad, cuales fueron las razones que han im

pedido a l a organi zación hacer asistir al compruero delegado reGio al a la Íl

tima reunión de nuestro Comité . Se fundamenta nuestro ruego en ue si todas las 

organizaciones que se encuentran en el mismo caso procedieran como la de Barco 

de Valdeorres sería imposible dar cumplimiento al precepto reglamentario que 

regula el funcionamiento de nuestro ~omité ~acional . 

El Secretario da lectura a la copia de la carta dirigida a 

la Comisión Ejecutiva de la Unión General poniendo en su conocimiento ~uales 

fueron los acuerdos del Corité Nacional reunido el 2 del corriente . 

ZARAGOZA .- La Federación Local de Zaragoza remite copia 

del pacto firmado ante el Jurado ~ixto de materiales y Oficios de la construc

ción de aquella ciudad en el que se pone fin al conflicto planteado en la fá

brica de cemento entre los sindicalistas y la Sociedad de Obreron en Cemento . 

El sentido de este laudo consiste en que los compai'eros de la Unión que han si

do relevados de los cargos que desempeñaban dejan en liberta d a la dirección 

de la fábrica para que distribuya el personal como le pare zca conveniente den

tro o fuera de su recinto . Se entiende que a los que trabajen fuera de la fa

brica se les garantiza igual jornal al que antes Jisfrutaban y su perman ~ncia 

en la plantilla . Se ha hecho saber a los compañeros de la Sociedad de Obreros 

en Cemento que sin considerar un triun~o completo la solución que encontraron 

nos parece aceptable en cuanto la Compañía responda lealmente al co premiso 

contra ido. 

Se contesta una carta de la Sociedad de ~ejeros de Alcalá 

dic i endo a la Junta directiva que es dificil emitir opinión sobre cada uno de 

l os casos de despido que puedan producirse ignorando cosas que solo pueden co

nocer los compañeros que dirigen aquella Sociedad ~ Por el tiempo cue llevaban 

trabajando algunos de los despedidos cabe suponer se trata de un caso de re

presalia que debe plantearse inmediatamente al Jurado 11ixto utilizando los mo

delos de demanda que se le han acompañado con nuestra carta. 

Q,ueda enterada la Comisión Ejecutiva de la tramitación q~le 

siguen las conversaciones entre la Internacional de la Edificación y la de la 

Madera de las que se espera::x: en breve un acuerdo definitivo de fusión , y no ha-

h i endo mas 

..._ 

asuntos, se levanta la sesión , que 
EL PRES IDE.aTE , 

'~~ 
como Secretario, certifico . 

EL SEGP..ETAR , 
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Acta de la sesidn celebrada por la Comisión Ejecutiva 

el dia 11 del actual, con asistencia de los compañeros collÍs González, An-

ton1o ernindez, elix Mena, Antonio Torbellino, S-antiago Garcia, Mariano Vi

llaplana y A.nastas1o de Gracia. 

Despues de aprobarse el acta de la sesidn anterior el 

Secretario informa de que habiendose convocado una reunión extraordinaria del 

Comit~ de la Unidn General de Trabajadores considerd indispensable celebrar 

un cambio de impresiones por si alguno de los compañeros de la Ejecutiva en

tendiese que procedia tomar alguna decisidn modificando los acuerdos del Co

mité acional celebrados recientemente en relacidn con el estado político en 

que se encuentra España. Expusieron su opinidn la mayoría de los compañeros 

reunidos coincidiendo en que algunas determinaciones del Gobierno republica

no hacen creer que no transcurrirfÍ mucho tiempo sin que t ·odo el mundo se con

venza de que el regimen está en manos de sus enemigos. Algunos cambios de 

personal operados en ciertos organismos del Estado atestiguan las sospechas 

de estos compañeros, entre los que figura como mas reciente la elevación de 

Don Santiago Alba a la Presidencia de la cámara legislativa. 

En relación con este mismo asunto se ha tenido conoci

miento de la reproducción de una carta que manda a la Comisión Ejecutiva de 

la Unidn la ederaoidn de Banca y Bolsa, Empleados de Oficinas, Sindicato Na

cional de Banca Oficial y Agrupacidn de Seguros, en la que se dice esaencial

mente que las organizaciones que suscriben consideran llegado el momento de 

realizar en Espa1a un cambio de régimen como el que representa la aspiración 

de la clase trabajadora organizada. 

Espiritualmente est~ conforme la Comisión Ejecutiva con 

el pensamiento de es os c8l!laradas en cuanto significa una preocupación ideal 

que quisieramos llegase a invadir cuanto antes la conciencia de todos los 

trabajadores de nuestro país. Pero estando tan reciente como sabemos la reu-

n1dn oelebrada por el comité acional de esta Federación, as! como las que tu-, 

vieron lugar entre las1 Ejecutivas del Partido y de la Unidn General oonjuta

mente y de las que por separado hubieron de celebrarse por cada uno de los co
mit~s Nacionales, entiende esta Comisidn Ejecutiva que el representante de la 

Federacidn al Comit~ acional de la Unión General convocado para el dia si

guiente debe manifestarse en el sentido de ratificar los acuerdos anteriores 

sin hacer cuestión fundamental a estos efectos uno de los pirraros de nuestra 
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carta del 2 del corriente. De la Ejecutiva de la Unión General se ha recibido 

una comunicación acusando recibo de la nuestra a que se alude en las líneas 

anteriores y haciéndonos saber que de la primera se ha dado ouenta a la Comi

sió~ Mixta de la Unión y del Partido que es a quien corresponde entender en 

todos los problemas que hayan de plantearse con motivo de los acuerdos de los 
' 

aomités Na.oionales. 

E:n otra comunicación de la misma procedencia se contesta una 

carta en la que dimos a conocer la situación de tres compañeros sometidos a 

proceso por los sucesos sangrientos ocurridos en Daimiel pocos dias antes de 

, las elecciones generales. Lamenta la Comisión Ejecutiva no haber podido con

tribuir con cantidad superior a cien pesetas a la suscripción abierta por las 

organizaciones de l}aimiel a favor de aq 'ellos compañeros. 

Se han recibido cartas del Ministerio de Trabajo y de la De

legación Provincial de Ciudad Real, en las cuales se nos dice que tan pronto 

se reciban los documentos electorales de las sociedades obreras que han in

terYenido en el nombramiento de ocales para la Comisión Mixta se despachari 

el asunto con toda rapidez. En la segunda de estas comunicaciones se nos dice 

que las Sociedades interesadas no han entregado en la Delegación las actas 

de votación, causa que impide que hasta la fecha no haya podido constituirse 

la Sección de carpinteros en el Jurado de la Edificación de Ciudad eal. Del 

contenido de estas. comunicacion~s se ha informado a la Sección -de Carpineros 

de Valdepeñas , indicando a la_ Junta Directiva la conveniencia de que encargue 

a los compañeros de Ciudad Real una gestióncerca del Delegado Provincial con 

el fin de poner en claro lo que suceda en este asunto. 

~ueda enterada la Comisión Ejecutiva de una comunicación del 

compañero José Mateo, de Cartagena, en la que se pide nuestra intervención 

cerca de Indaleeio Prieto para que 6ste influya con el contratista de unas 

obras pdblicas que han de comenzar en breve en aquel puerto y donde este ca

marada aepira a trabajar. 

La Sociedad de albañiles de Manzanares pregunta si la reu-
. . 

nión .para constituir la Federación Provincial de que hemo~ hablado en comuni-

cados anteriores debe ser convocada por la Comisión Ejecutiva o corresponde 

a las Secciones de la provincia. En este caso solicitan una relación de las 

Secciones federadas que tenemos en la provincia para proceder a convo•arlas a 

una reuni6n preparatoria. Sin encontrar inconveniente en ~ue se reunan las 

organizaciones de Ciudad Beal 1 
en e sitio que todas consideren mejor para 

1 

i 

1 

' 
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tratar de este asunto, sería preferible ponerse de acuerdo con los' compañeros 

de la Capital a quienes naturalmente corresponde tomar iniciativas en lo que 

liaya de hacerse. Se ha contestado la segunda parte de esta carta en la que se 

preguntan las condiciones de ingreso en el Instituto de Reeducac1dn de Invali

dos del Trabajo diciendo a los cama.radas de Manzanares lo que hemos podido ave-

riguar por medio de la Federacidn Local de Madrid. n 

El Ministerio de Instruccidn Pública contestando carta de 

la Federación n la que se pedian informes acerca del expediente de construo

oidn escolar en Miajadas, dice que la dificultad que existe en el expediente de 

oonstruccidn dimana del propio Ayuntamiento que todavia no mandó al Ministerio 

el Plano del solar que le ha sido reclamado. Se ha dado a conocer la contesta

cidn del Ministro a los compañeros de Miajadas para que hagan las gestiones que 

consideren oportuno con objeto de que el Ayuntamiento despache con urgencia la 

parte de gestidn que le queda por realizar. 

La Federación Local del Ramo de Construcción de Lugo dice a 

la Ejecutiva que la huelga declarada hace poco tiempo en aquella capital se re

solvió despidiendo al personal extranjero y admitiendo en su lugar a los compa

ñeros por quienes reclamaba la organización obrera. 

Contestando a la pregunta que formula la sociedad de alba

ñiles d Oliva, se le dijo que si hay compañeros que desean ingresar en la so

ciedad y ~stos trabajan en la industria de la edificación, podian estudiar la 

re orma del Reglamento haciendo una organización de industria en vez de la de 

Oficios Varios como se proponen. Si los compañeros que tratan de ponerse al la

do de los albañiles pertenecen a otros oficios no deben admitirles en la socie

dad sino ayudarles a constituir la de campesinos u otra, segÚn el trabajo a 

que se dediquen. 

El Director General de Seguridad correspondiendo a una car-

a de esta Federación e la que se ped!a el despacmo urgente de asunto tah de

licado para las organizaciones de Morata como la clausura de la Casa del Plleblo, 

dice que no es competencia de la Direccidn y que corresponde al Juzgado de Ins~ 

trucción tomar la resolucidn que considere mas conveniente. De esta carta se 

ha dado cuenta a la Sociedad de Sacadores de Piedra de orata recomendando ha

blen con el abogado a quien hayan encargado la defensa de las organizaciones 

para que sea él quien procure que el Juez Instructor no demore la solucidn mas 

tiempo del regular. 
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La Sociedad de Canteros y armolistas de Valladolid hace una 

consulta respecto a la interpretación del art9 2? de la Ley de Asociaciones 

Profesionales . Se trata de un compañero que ha trabajado en la industria de la 

edificación durante mas de quince años sin que la circunstancia de haber cambia

do de t rabajo hace mas de ocho años le haya impedido continuar adherido a la 

organización profesional a que pertenecía desde hace tiempo. La duda de los com

pañeros que consultan parece fundada e~ si tiene o no derecho a desempe ar car

gos directivos dados los términos de redacción del arto 2? de la Ley. Se ha con

testado que la Comisión Ejecutiva no ve la menor dificultad en que el compañero 

de quien tratan los amigos de Valladolid continúe perteneciendo a la Sociedad 

de su oficio y si lo consideran oportuno desempeñando aquellos cargos a que se 

haga acreedor por la confianza que merezca a la organización. Lo que creemos 

trata de evitar ese artículo de la Ley de Asociaciones es que llegue un ciuda

dano cualquiera a las sociedades obreras y a los dos o tres meses de cotización 

se encuentre en condiciones de desempeñar cargos directivos. Si no fuera ésta 

la interpretación que debe darse a la Ley de Asociaciones, muchos de los compa

ñeros que desempeñan cargos desde hace tiempo en nuestros Sindicatos o Federa

ciones tendrían que abandonar estas funciones que fueron la causa de que deja

sen el trabajo profesionai a que se dedicaban. 

El camarada Gordoncillo, delegado regional de cast111~ la 

Vieja, pone en conocimiento de la Comisión Ejecutiva que se ha constituido la 

Federación Local de la Edificación en ~alladolid. En nuestra contestaoidn se 

dice a este compañero que si las organizaciones de oficio han ingresado en la 

Federación con el espíritu de sacrificio que cabe suponer tenemos la seguridad 

de que el nuevo organismo puede rendir buenos frutos a los compañeros de la e

d i fi cación. 

El Sindicato de Barco de Valdeorras contesta a una carta 

de esta Secretaría diciendo que no se ha despachado con regularidad el telefo

nema que enviamos al compañero oreira, delegado regional al Comité de esta Fe

deración. Asimismo dicen que por parte de este compañero no se presta la aten

ción debida al cumplimiento de . sus deberes colliO delegado regional, lo qáe les 

ha puesto en el trance de preguntar si procede que ellos nombren a otro camara

da en sustitución de Moreira para el desempeño de este cargo. No es posible 

acceder a la petición de esta sociedad porquelo impiden los Estatutos de la Fe -

deración. Y no habiendo mas asuntos de que 
~ PRF.8 ~ENTE,> . 

/fiutoz., ~~ ff 

tratar se levanta la sesión. 
EL SECRETA1tIO, 

/')¿, /1,/Jt'// o 
- -7~ 
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Acta de la sesidn celebrada por la Comisión Ejecuti

va el dia 18 de Diciembre de 1933, con asistencia de los compañeros, Félix Me

na, Mariano Villaplana, Antonio Ferndndez, Antonio Torbellino, santiago Garcia 

y A.nastasio de Gracia. Se excusa icolás González. 

HUELGAS GENERALES: El Sindicato Profesional del BaD;1.o 

de Construcc16n de Burgos, contestando a la circular de esta Federación, mani

fiesta que no se ha turbado en nada la tranquilidad de la población durantelos 

diae del ·movimiento enarco-sindicalista y que el espíritu de los compañeros 

asociados es cada dia mas favorable para nuestras ideas. En Salamanca según di

ce la Sociedad de albañilee tuvo poca intensidad el paro y si le secundaron al

gunos camaradas de la Unión fué porque éstos han «reido que era la única mane

ra de responder a la conducta que observan los políticos republicanos que dis

fru~an, o aspiran, al Poder. Han estallado algunos explosivos sin que llega

ran a causar otras consecuencias que las propias de los primeros momentos. I

gualmente ha contsstado la Sociedad de albaNiles de Zaragoza informando de lo 

ocurrido en aquella capital durante el pasado movimiento en el que hubieron de 

intervenir forzosamente algunos compañeros organizados con objeto de evitar 

posibles violencias entre los trabajadores de una y otra organización. Atri~ 

buyen al Gobernador Civil de la Provincia cierta responsabilidad, que, de ser 

otra la situación política en ue nos encontramos, merecería sanción de par-

te de las autoridades. El resultado de esa huelga parece que ha influido en 

el ~nimo de los travajadores a ravor de la Unión General y el Partido socia

lista, a cuyos requerimientos esperan que habrán de responder en cuanto estos 

organismos se propusieran realizar ese esfuerzo. 

La Federao:f.ciLOcal de la Edificación de Valladolid 

y la Sociedad de alba-iles informan a la Ejecutiva de haberse constituido el 

organismo local de industria y de haber nombrado la Comisión Ejecutiva que 

ha de regir los destinos de aquella Federación. Tratan en una de estas car

tas de que el patrono sr. Arenillas, con quien tienen pendientes de solución 

arios asuntos en el Ministerio de Trabajo, intenta recurrir la decisión adop

tada por la Comisión Interina de Cor oraciones. Estos compañeros tienen la 

impresión, que comparte la Comisidn Ejecutiva, de que no será posible que el 

sr. Arenillas consiga ser atendido en sus deseos, porque esto vendr!a a esta

blecer una doctrina tan rara en la tramitación de los asuntos que no habria 

posibilidad de terminar ninguno de ellos. Ambas cartas coinciden en que den-

tro de poco tfe a realidad la fusión de los compañeros albañiles 
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que todavia permanecen distanciados de la Unión General con los que integran la 

sociedad Federada, separando dentro de la Federación a todos los camaradas peo

nes , con los que se piensa hacer una Sociedad independiente. No han podido lle

gar t an lejos como se proponian al establecer la cotización reglamentaria por

que la falta de conocimiento de una parte y la crisis de trabajo de otra, influ

yen desfavorablemente cuando se trata de resolver acerca de asuntos de tanto in

ter~s como la cuota para todas nuestras organizaciones. La Comisión Ejecutiva 

ha correspondido a estas comunicaciones ofreciendo su concurso pera todo cuanto 

necesiten y muy especialmente para realizar aquella labor de propaganda de que 

tan necesitada se encuentra la provincia de Valladolid, en lo que respecta a 

los trabajadores de la edificación. 

TORAL DE LOS VADOS: Dice el Sindicato de Toral de los va-

dos que algunas organizaciones federadas han contribuido en la medida de sus 

fuerzas económicas a ayudar a los compañeros huelguistas, como se les ha reco

mendado en la circular de la Fede~ación. La huelga ha entrado en un periodo muy 

favorable para el Sindicato, pues hay rumores de que el . Director deja de perte

necerá la Empresa y que se piensa nombrar un administra.dar para resolver el 

conflicto planteado desde hace bastantes meses. Con fecha .de la carta, se les 

ha comunicado por el Alcalde de la loialidad, la clausura del Sindicato y de 

la Agrupacidn Socialista, resoluc16n que les extrañ~ bastante por no haber ocu

rrido en Toral la menor alteración de orden público que pudiera explicar esa 

decisidn de las autoridades. Se he puesto en conocimiento del Ministro de la Go

bernación lo que nos denuncian estos compañeros, pidiendo intervenga por el con

ducto que estime mas conveniente y resuelva la situación como aco~seja el dere

cho de aquellos compañeros, en el caso de que no haya algÚn motivo que justifi

que tal medida, cual es la impresión que recibimos por la lectura de esta car

ta. Al Sindicato se le contesta dindole cuenta de lo que hacemos cerca del Mi

nistro de la Gobernación, ~elicitándonos a la vez de que la huelga entre en un 

momento favorable que la aproxime a su solucidn. 

ffabiendose extraviado algunas comunicaciones dirigidas a 

la Sociedad de Canteros de Los Angeles, acaso por algún defecto en la dirección 

se ha escrito a estos compañeros de Palma de Mallorca haciéndoles saber lo ocu

rrido y pidiendoles por favor, nos digan si con la dirección que obra en hues

tro poder hay garantia suficiente para que las cartas lleguen a su destino, co -

mo creia.mos ocurría hasta ahora. 
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La sociedad Obrera Socialista de Hornachos insiste en lo 

que ya nos dijo en alguna otra ocasidn respecto de la conducta que han obser

vado algunos compañeros albañiles dejando de votar la candidatura de nuestra 

clase y entregando sus votos a ravor de los representantes de las derechas.La. 

Comisión Ejecutiva es la pril!lera en lamentar que todavia haya compañeros aso

ciados que se produzcan de esa manera, pero no siendo una entidad política co

mo deben de haber supuesto los compañeros que nos escriben, no es posible to

mar una determinación contra la Sociedad de albañiles como sería el darles de 

baje en este organismo. A nuestro juicio, lo mejor es que estos camaradas pon

gan de su parte todo el esfuerzo que puedan con el fin de que los que ahora 

votaron en determinado sentido vayan modificando su situacidn espiritual y se 

encuentren en mejores condiciones cuando llegue una nueva contienda electoral. 

El asunto de que trata en su comunicación la Sociedad de 

Obreros en Madera de Avila fue planteada anteriormente por algÚn otro de los 

organismos de aquella capital. Se trata de que en representación de la clase 

patronal interviene en el ~urado Mixto un señor Ayudante de Montes a quien con

sideran inca acitado legalmente por tratarse de un funcionario público. Pare

ce que lo que mueve a nuestros compañeros a formular con alguna insistencia 

esta petición, es debido a que las relaciones entre este señor y el Presiden

te del Jurado ixto, son de tal intimidad que pueden perjudicar los intereses 

de los trabajadores. Se ha reiterado a la Sociedad de Carpinteros el criterio 

que expresamos anteriormente a los compafieros que nos consultaron, primero de

clarando que, a nuestro juicio, no tiene la mayor importancia legal que repre

sente ese seLor a los patronos o lo hiciera otro cualquiera. En cuanto al re

ourso de que hablan en otia parte de la misma comunicación, se les piden datos 

concretos con objeto de que la Comisión Ejecutiva posea los elementos de jui

cio necesarios para aeoer las averiguaciones acostumbradas en el MinisterJo. 

Enterados de lo que resulta del reconocimiento facultati

vo hecha por el compañero ~orxes •raguas al obrero Juan sánchez, despedido de 

la fábrica de Castillejo, se ha puesto en conocimisnto de la Dirección de la 

Compañía Iberia lo que nos dice el facultativo, y que el compañero s~nchez 
• 

tiene derecho a la indemnización correspondiente a inutilidad parcial para el 

trabajo. 

El Secretario da cuenta de su intervención en la reunidn 

extraordinaria celebrada por el Comit~ 'acional de la Unión General con obje-

to de examinar una 
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como consecuencia de las elecciones generales celebradas el 19 del pasado. La co 

misidn Ejecutiva ha dado cuenta detallada de las co~versaciones que sostuvo con 

el organismo di~ectivo del Partido y de haber llegado a un.a coinci.dencia de cri

terio eh cuanto a la necesidad de que la clase trabajadoras responda como es de

bido ante una amenaza de oaracter fascista. Como justificación de esta convocato

ria extraordinaria aduce la Comisión Ejecutiva haber recibido comunicaciones de 

tres organismos nacionales expresando criterios interesantes sobre el momento po

lítico que vivimos, y una comunicación suscrita por diferentas organizaciones de 

Madrid em la que se pide a la Comisión Ejecutiva una acción mas viva de la que 

ha desarrollado hasta aqui. Otro documento de algún interés a este respecto es 

el que suscribe el Comit6 de la Federación Local de Sindicatos Unicos de Madridt 

en el que se hacen algunas declaraciones de cierta gravedad. 

Han intervenido algunos otros camaradas de la Comisión Eje

cutiva, y el primero que lo hizo en nombre de las Federaciones fué Amaro Rosal 

en representación de la de Banca, Seguros etc. quien ha insistido en la existen

cia de discrepancias de criterio entre las dos comisiones ejecutivas a ·las que 

atribuye haber olvidado en parte las .~nseñanzas que ofrece la realidad actual, 

como puede advertirse facilmente en cuanto se tengan en cuenta lo que dicen las 

cartas que han motivado esta convocatoria. Considera no hay momento que perder 

si la clase trabajadora quiere salvar los progresos políticos que ha hecho Espa

ña .en los Últimos años, asi como su existencia misma como organización. 

En términos muy parecidos al anterio~ se ha manifestado el 

compañero que representa a la Federación de Empleados dé Oficinas, quien supone 

han cambiado las circunstancias desde las reuniones anteriores del Comité Nacio

nal. Opina que las derechas harán inútiles las conquistas de la República y tie

ne la seguridad de que el Gobierno a punto de constituirse tendrd un caracter 

burgués y reaccionario que completará la labor desarrollada por el que presidió 

el Sr. Lerroux durante el mes de Septiembre. Como el camarada anterior entiende 

que existen diferencias de apreciación entre los dos organismos directivos del 

Partido y la Unión General~ 

El representante de la Federación de Metalúrgicos entiende 

que debe marcharse con prisa pues lo que acontece entre los obreros campesinos 

de algunas provincias es cosa que debe mover la voluntad de todos nosotros si 

se quiere que se restablezca la normalidad en algunas zonas de nuestro País. 

En nombre de la Federación del Transporte dice el compañe

ro Carlos Hern~ndez que reunido su Comité Nacional han tratado particularmente 
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de la ·situación política, tal como se refleja en el texto de la carta que en-

viaron a la Comisión Ejecutiva de la Unión antes de celebrarse esta reunión ex

traordinaria. Como justificación de la actitud en que se coloca la Federación 

del Transporte dice que la exaltación del Sr. Alba de Presidente de las cortes 

y el proceder de muchos patronos qu~ al amparo de las autoridades dejan sin efec

to las conquistas sindicales de los trabajadores, son hechos que demuestran con 

suficiente claridad el propósito de las fuerzas políticas burguesas contra la 

clase trabajadora. Los Delegados que vinieron a adrid con intención de celebrar 

un Con eso ordinario han dicho a la Comisión Ejecutiva de la Federación que 

las fuerzas dirigidas por Acción Popular adquieren forma de organización en Sa

lamanca, Segovia y adrid Considera que el Partido Socialista es una agrupación 

política a la que corresponde el porvenir y si nos descuidamos se puede marchar 

el personal que tanta esperanza tiene en la acción de nuestro Partido. 

El compañero de Gracia tambien ha intervenido en la discu

sión después de hacerlo el representante del Transporte exponiendo el criterio 

de la Comisión Ejecutiva que permanece igual al que expresó durante la reunión 

del comit~ Nacional y que fué refrendado por ~ste. 

Interviene a continuación el compañero Lois de la Federa-

ción Grdfica afirmando que no ha dis]'JÚnuido el sentido revolucionario de supo

sición anterior manteniendo en todas sus partes los acuerdos recaidos en ei co

mit~ Nacional celebrado hace pocos dias. 

Tambien se ha celebrado reunión del Comit~ Nacional del 

Sindicato Ferroviario y segÚn dice el compañero Guerra que lleva esta represen

tación la nota publicada en nuestra Prensa refleja ex~ctamente el pensamiento 

de la organización sindical de que tratamos. Han acordado pel."3anecer alerta con

tra cualquier intento reaccionario y estuvieron untnimes en que no corresponde 

tomar iniciativas a las organizaciones sindicales. Opina que debe procurarse sa

car el mejor partido posible de la situación en que nos encontramos, señalando 

oomo hecho digno de conocerse la ofensiva que inicia la clase patronal en los 

Jurados hlixtos contra las reivindicaciones obreras. 

V.idal Rosell tambien ha dicho que celebró reunión extraor-

dinaria el Comité aoional de la Federación que representa y que cundió entre 

ellos la sospecha de que pueda volver a la cartera de Trabajo hombre tan peli

groso para la organización obrera co o el Sr. Samper. Prueba de lo que dice es 

lo ocurrido en Callosa de Segura donde se intenta por todos los medios al al

canee de la anular las bases de trabajo aprobadas por el Jurado ixto. 



aü 
Los elementos fascistas están desarrollando su labor valiéndose del dinero de 

que disponen , .a cuyo fin señala casos que le son conocidos en que se ofreció a 

cierto obrero un jornal de diez pesetas por die además de pagarle el valor de 

la comida . 

El representante de la Federación de Artes Blancas no quie

re aparecer en una posición cómoda delante. del Comité Nacional y empieza su in

tervención haciendo algunas consideraciones de caracter técnico, consecuencia na 

tural del desenvolvimiento de la industria panadera en Madrid. Teme que la orga

nización obrera nos rebase si nos descuidamos en adoptar ciertas resoluciones 

y se debe estar prevenidos ante la posibilidad de cualquier acontecimiento que 

pusiera en peligro la organización de que formamos parte. 

El compañero Olerte de Barcelona declara que las eleccio

nes generales han influido favorablemente en el ánimo de los traba jadores espe

rando que la Unión y el Partido Socialista cumplirán los deberes que les impone 

la situación dificil en que se encuentra la política nacional. La situación ge

neral en Cataluña es caótiva por falta de personas capaces de ejercer la influen 

cia indispensable en momento de agitación política. A su juicio no se puede te

ner gran confianza en lo que ocurra en aquella parte del Pa ís. 

El compañero Felipe Pretel declara que la campaña desarro

llada en estos Últimos tiempos por el 6rgano central del Partido contribuyó no

tablemente a la situación espiritual en que nos encontramos. Alude concretamen-
. . 

te a los actos de propaganda en que intervino el compañero Largo Caba llero y 

piensa que si las circunstancias aconsejan hacer .una rectificación importante, 

debe decirse con claridad para 'que el asunto quede definitivame nte li quidado. 

Contestando a este camarada ha intervenido el Secretario 

adjunto de la Uni~n y al final de sus manifestaciones en esta pa rte de la discu

sión acogió como buena la idea de celebrar un congreso extraordinario, iniciati

va que al compañero Pretel le parece acertada. 

Ra intervenido a continuación el compañero Viesca relatan

do minuciosamente cuanto ha ocurrido estos dias en Zaragoza, donde el balance 

no puede ser mas triste en cuanto han perecido alrededor de veinte personas.Tie

ne la impresión de que todo cuanto ha ocurrido en los dias que durd el movimen

to era conocido de la primera autoridad provincial asi como de los elementos 

mas significados del Partido Radical de Zaragoza. Interesa mucho a este camara

da que si alguna vez tiene necesidad de actuar la Unión y el Partido Socialis-

ta lo haga con absoluta independencia de los tres centenares de personas que 



tienen en intranquilidad permanente a aquella población, pues de no hacerlo asi 

todos oaeriamos bajo el juicio condenatorio de la opinión pública. 

El representante de la Federación papelera dice que su orga

hizac1dn permanece adherida enteramente a la disciplina de la Unión y- que desa

tendió los requerimientos que le fueron hechos por personas que se dicen repre

sentantes del sindicalismo en Tolosa. 

El Secretario de la Federación de Comisionistas y Viajantes 

considera que la Comisión Ejecutiva esti preparada en evitación de posibles com 

pl1oac1ones políticas y que el organismo que representa tiene plena confianza 

en la Unión. 
A continuación han expuesto su criterio sin aportar nuevos 

puntos de vista los compañeros Dependientes de Comercio, Sindicato Médico y el 

Presidente de la Unión quien ha aludido a los sucesos actuales insistiendo en 

que la Unión y el Partido no tuvieron la menor intervención en ellos. Aspira a 

que nuestras organizaciones actuen del modo mas acertado para mantener la Re

pública y la Constitución votada por las Cortes disueltas hace poco tiempo, 

sin que para ello le importen gran cosa las amenazas de que se hace objeto a 

los hombres de la Unión en el documento a que hizo referencia el secretario 

en la primera parte de la Sesión. 

Habiendo surgido como se recuerda la iniciativa de convocar 

un Congreso extraordinario se ha planteado la discusión de esta propuesta al 

principio de la sesión de la tarde manteniendo la Comisión Ejecutiva su crite

rio ravorable a tal inciativa, teniendo presente lo que viene ocurriendo en 

los medios obreros de unas semanas a esta parte. El representante de esta •ede

racidn se ha manifestado en contra de la propuesta que hace suya la Comisión 

Ejecutiva por entender que ésta se encuentra en posesión de la confianza de la 

inmensa mayoría de las Federaciones Nacionales. Si ésta le faltara estaría muy 

en su punto proponiendo la celebración de una asamblea de caracter nacional en 

la que se liquidase el problema, pero no siendo as1 lo conveniente es no hacer

lo. sometida a votación esta propuesta lo han hecho en pró 16 y 18 en contra,pe 

ro co~o la Comisión Ejecutiva reóabó su derecho a votar variaron los términos 

aprobándose la celebrad!Ón del Congreso por 25 contra 18. El plazo para resol

ver lo que haya de hacerse terminaré el dia 31 de Enero de 1934. La Comisión 

Ejecutiva aprobó la gestión de nuestro representante en esa reunión, y no ha-

biendo mas la sesión. 
EL SECRETARIO, 

~ · 
e:: 
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